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Водитель 
БелАЗа
В. Н, Якунин

Через несколько дней 
Владимир Николаевич Яку
нин, третьим в коллективе 
цеха — вслед за Н. Л. Са- 
модуровым и А. К. Пашки
ным — завершит выполне
ние производственной про
граммы четырех лет пяти
летки.

— Как удалось «выкро
ить» эти полгода?

—' Набежали по мину
там с начала пятилегки. Не 
• меньшей степени и прича
стны к успеху товариши по 
экипажу Виктор Дмитрие
вич Панов и Александр 
Михайлович Трошин. По
стоянный состав при усло
вии полного взаимопонима
ния — большое дело. У нас 
в экипаже все построено на 
доверии.

Главное условие находок 
— это отсутствие потерь.
Два с лишним года наш 
сорокатонник J\V75 не оста
навливался из-за поломок.
Так Что сверхплановые тон
ны, которые удавалось пе
ревезти за смену, не пере
черкивались простоем в 
следующую. Размеренная, 
без рывков работа дает 
гарантию успеха. Пусть не 
у каждого досрочно, глав-, 
кое — план привезти.

— 'Гак что, с положений 
на год нормой — 500 отра
ботанных на линии смен —
БелАЗ справляется?

— Вполне. Это и есть ра
бота без сходов, без про
стоев, с плановыми останов
ками на техобслуживание:
Больше тоже не надо. Нас 
в экипаже трое, выходит— 
есть резервная смена. А она 
БелАЗу необходима. Самый 
неприятный момент, когда 
резерв забирают для «под
садок». Н достается, ко-

ф  СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Остановка 
за
исполнителем

нечно, в первую очередь 
стабильным машинам, ко
торые всегда в рабочей 
форме. Но здесь надо за
метить, что «подсадки» уже 
превращаются в редкое яв
ление.

Трудно выделить, что оп
ределяет результат на ли
нии. Об экипаже я сказал, 
о машине тоже. Но остался 
третий важный момент — 
дороги. Об этом могу гово
рить не голословно — что, 
мол, у нас плохие, а на 
Ждановском руднике, гае 
раньше работал, дороги 
лучше.-А главное, меняются 
в лучшую сторону. При про
чих равных условиях там 
план по рейсам сделать 
легче.

«Гребенка», зауженное 
полотно, крутые повороты 
— все это потери. Сейчас 
подъезды к экскаваторам 
выглядят — чтобы , не пере
хвалить, скажу: туда-
сюда. Но потери времени 
на карьерных дорогах огор
чают. Постоянно обшаеыся 
с дорожниками, понимаем 
их несомненные трудности 
с техникой. Понимаем, но 
от этого не легче. Поэтому 
можно сказать, что высокие 
резулыаты водителей по
лучены вопреки состоянию 
дорог. А если нет у водите
ля стажа, опыта, хорошего 
состава экипажа, надежной 
машины — то все его стара
ния выполнить план сво
дятся к напряженному еди
ноборству с дорогой.

Вопросы задавал' 
Е. ТРУБИН.

Б НОМЕР!

Закончен
сев

На 5 дней раньше срока 
закончили механизаторы 
подсобною хозяйства сев 
однолетних и многолетних 
трав. 326 гектаров засеяли 
полеводы двух механизиро
ванных звеньев А. А. Сверч 
кова и Н. В. Сиротина. 
Одновременно механизато
ры внесли в полном объеме 
азотные, фосфорные и ка
лийные удобрения. F.cib 
уверенность в том, что с 
обязательствами получить 
по 140 центнеров зеленой 
массы с гектара, коллекти
вы звеньев справятся.

В. СТАВНЮ К, 
исполняющая обязан
ности старшего агро
нома подсобного хо-' 
зяйства ОРСа Ковлор- 
скою ГОКа.

ф НОВАЯ ТЕХНИКА ф

Итоги
. Профком рассмотрел 
итоги социалистического 
соревнования за апрель. 
Победителями по трем 
группам названы коллекти
вы: цеха технологического 
транспорта, ремонтно-меха
нического цеха и цеха 
КИПкА- Профком отметил, 
хорошую работу в апреле 
коллективов отдела техни
ческого контроля и электро
цеха. ..

С рассмотрения пришлось 
снять коллективы: обогати
тельного комплекса и руд
ника «Железный» —■ за не
выполнение основных про
изводственных показателей; 
цеха подготовки производ
ства, .жилищно-коммуналь
ного управления, эиергоце- 
ха — за перерасход фонда 
заработной платы; цеха за
водских лабораторий — за 
случаи нарушения общест
венного порядка.

Руководителям цеха тех
нологического транспорта 
профком счел нужным ука
зать на слабую воспита
тельную работу в коллекти
ве.

Работники треста «Ков- 
дорстрой» и субподрядных 
организаций несколько раз 
писали в «Рудный Ковдор» 
о необходимости нового ав
тобусного маршрута, соеди
няющего собственную базу 
треста с городом. Вновь 
этот вопрос был затронут 
на встрече ковдорчан с 
первым секретарем Киров
ского горкома партии Г. Г. 
Гильмановым 19 апреля с. г.

17 мая комиссия Ковдор- 
ского исполкома городского 
Совета, куда были привле
чены представители авто
бусного парка, треста 
«Ковдорстрой», рудника 
«Железный» и юсавтоин- 
спекции, обследовала до
роги будущего автобусного 
маршрута: АБЗ рудника — 
Кирова — Горняков — 
Кошица —• Зеленая — Озер
ная — ЛТК треста. Со
ставлен акт. предусматри

вающий перечень мероприя
тий в соответствии с требо
ваниями безопасности дви
жения. Определен и срок 
устранения неполадок на до
рогах — 1 июня.

Большая часть ремонтных 
работ выпала на долю 
строителей треста «Ковдор
строй». Они, кстати, более 
других заинтересованы в 
скорейшем открытии ново
го маршрута. Тем более не 
понятна позиция админист
рации треста, затянувшая 
устранение неполадок на 
дорогах.

Автобусное движение по 
новому маршруту будет от
крыто сразу после выполне
ния мероприятий, опреде
ленных актом от 17 мая.

Будет 
и парилка

«К кому обратиться?» —
поинтересовалась работни
ца участка сушки обогати
тельного комплекса Л. И. 
Максимова («Р, К »  за II 
мая) в критической заметке

под одноименным названи
ем, в которой рассказала о 
недостатках в бытовом хо
зяйстве участка.

На запрос редакции отве
чает начальник участка 
сушки JT. М. Стеблянко:

— В здании центрально
го бытового комплекса вы
делена комната для приема 
пищи, которая в ближай
шее время будет оборудо
вана необходимым инвента
рем согласно санитарным 
нормам и правилам.

Ремонт душевых действи
тельно затянулся. Это свя
зано с отсутствием проекта 
на реконструкцию и не
хваткой рабочей силы. В на
стоящее время ремонт в 
мужском отделении закон
чен. Завершается оборудо
вание «парной». В июле за
кончится ремонт женского 
отделения. Выделены шка
фы для одежды.

Руководители обогати
тельного комплекса знали о 
сложившейся обстановке. 
До коллектива доводилась 
информация о создавшихся 
трудностях. Меры прини
маются.

Добро пожаловать, великаны!
Два 75-тонных автоеамосвала БелАЗ-549 уже смонтированы, на 

очереди —  еще три. В ближайшее время они пойдут по дорогам руд
ника «Железный».
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Первое впечатление
Удобная машина. Хоро

шее рулевое управление, 
надежные восьмицилиндро- 
вые двигатели, прочные 
подвески. БелАЗ-549 снаб
жен тормозами четырех 
видов; рабочие, э л е к т р о д и 
намические, стояночные ч 
запасные. Бескамерная ре

и третий отвалы — четыр
надцать метров, как и по
ложено по техусловиям. 
Соответствуют требовани
ям и проложенные марш
руты. Знали о прибытии 
мощных машин загодя, ус
пели подготовиться. Вот за 
дорожное покрытие прихо
дится беспокоиться: по
лотно может не выдержать, 
ведь его и сорокатонники 
разбивают.

Больше заботит дорож
ная техника. И так" не бле
стяще обстоят дел*, надое
ло и упоминать про пре
словутые «всего три ре
монтных бокса». Да к то
му же нет запчастей.

А дела прибавится. Надо 
соблюдать технологию ве
дения отвалов. И сейчас 

штрихи портят в общем-то приходится лопатить буль- 
неплохую трудовую атмо- дозером. Но одно дело ло

патить после 40-тонногр 
самосвала, другое — когда 
разгрузится 75-тонный ги
гант.

А. ПОСПЕЛОВ, 
дорожный мастер уча
стка отвально - дорож
ных работ рудника 
«Железный».

сферу на монтаже.
Ю. СМИРНОВ, 

электрик Белорусского 
автозавода.

Всем кузовам кузов
По нормам десять дней 

должно уйти на сварочные 
зйнГпоказал'а'себТв’ запо- работы на кузове ЬелАЗа- 
лярном, пробег около 3Аесь же удалось за- д втосам освал  требует... 
28.000 километров. 4 варить кузов за два дня. г  '

Вместе с тем ряд недора- Это благодаря хорошей Машинисты экскаваторов 
боток, на которые уже сей- организации труда в ре- прикидывают возможности 
час, до выпуска ив линию, Мвнтно, - механическом це- в связи с ожидаемым выхо» 
приходится обратить вни- *е. Самому мне бы не упра- дом на линию БелАЗа-549, 
мание. Неудачно располо- виться за такой короткий Семидесятипятитониик даст 
жен топливный насос — срок, хотя этот кузов деле- возможность повысить про
при крутом повороте вле- ко н® первый. Дали по- изводительмость экскавато- 
во (а у нас повороты кру- мощников, обеспечили 
тые) в насос упирается ко- электродами, предоставили 
песо. У низковольтных те- ® распоряжение аппарату- времени пбйдет 
нераторов слабо выполне- РУ- Условия труда в цехе- именно на погрузку

ров.
Вдвое больше чистого

теперь

ны шестерни привода. 
Электросопротивления сто
ят под крылом, куда поле
тит грязь, камни. Надо их 
перенести в безопасно* 
место.

10. УЛЬЯН  КОВ, 
начальник эксплуата
ции ц т т .

Ждать и монтировать—  
не синонимы

Но и забот прибавится. 
А нынешнее трудности еще 
более обострятся. Если 
качество подъездов не 
улучшится, то вместо вы
игрыша, окажемся в про- 

Благодаря сильной гид- игрьтше. Да, меньшее число 
равлике управлять машиной раз машина будет подъ- 
значительно легче, чем со- езжать, но подъезжать еще

медленнее — подъезды-i о 
тупиковые, не кольцевые.

нормальные.
Е. КАМЫШ, 

сварщик Белорусского 
автозавода.

Замыкание до пуска

рокатонником.
Надежное электроуправ 

ление. Только следить за И другому 75-тоннику при' 
„  . ,  ним надо очень вниматель- дется долго ждать, пока за-
В составе нашей бригады за грической груЖающийся выедет.

Белорусского автозавода ^  6 самый Чго6ы (!о6ра6отзтьи га_
пять специалистов: механик, ельнь^ , Схемы пока мощную машину, как
слесарь, сварщик, электрик мало, нвкомЬ1. к тому жв, БелАЗ-549, нужны обща-
ы е п п и т А п ь . и г п ы т а т А Ш .  '  *тет.ьно хорошие забои. Ина

че погрузка затянется. И 
комбинате открылись крат- опять о взрывах. Нужны

крупные блоки с хорошим 
качеством взорванной мас
сы. На «пятачках» ддлать 
нечего.

В. ПРЯМИКОВ,
машннич экскаватора 
ЭКГ-8И № 6. j

и водитель-испытатель. специалистов у нас „ ег.
Объясняем помощникам- Только сейчас ,  бном 

водителям и ремонтникам
что к чему. Им работать. 
Хотя кажется, что лучшую 
практику они могли бы 
пройти у нас на заводе. 
Машины пока без номеров, 
но каждый водитель из за
крепленных за новыми ав
томобилями, знает свою. И 
ходит вокруг, проверяет, 
присматривается.

Люди у вас хорошие. А 
вот в организации работы 
многому могли бы поучить
ся у нас на заводе в Жоди- 
но. Вот на монтаже — дав
но бы можно попробовать 
обкатать машину, но жда
ли, пока прибудет баллон 
с азотом. Две недели нам 
говорили: подвезем. До
ждались, но оказалось, что 
никто не подумал, чем его 
закачивать.

Со стропами неувязки. 
То их нет, то есть, но не те. 
Крановщики отказываются 
работать с теми стропами, 
что нам выделяют: мал ди
аметр езчения. Просим 
снова, и снова выдают тон
кие. Вот такие досадные

косрочные курсы.
Р. КДМАЛОВ, 

элсктрик-монт а ж и и к 
ЦТТ.

Крепись, дорога!
Ширина дорог «а второй

На снимках. Вверху: монтируется первый из пя
ти БелАЗов на площадке рсмоитно - механического 
цеха, внизу: а такой у 75-тонннка кузов.

Фоторепортаж Н. Ганиевой,



1.000.000— 400.000

Еще на прошлой неделе 
должны были приступить к 
монтажу металлоконструк
ций кабельной галереи от 
ГПП-40Б до корпуса обога
щения МОФ монтажники 
«Севзапстальконструкц и и». 
Не приступили. А по норма
тивным срокам около полу
тора месяцев понадобится 
электромонтажникам на 
прокладку 36 кабелей.

* # *
Монтажники «Севзапме- 

таллургмонтажа» подготови
ли к наладке оборудование 
очистных канализационных 
сооружений. А шиберов 
все нет, срок поставки их 
на площадку истек 22 мая. 

■к *  *

Только 3 тонны металло
конструкций из 15-ти поста
вило управление производ
ственно - технологической 
комплектации треста участ
ку «Совзапэлектромонта- 
жа» для изготовления элек
троконструкций. Это сдер
живает прокладку кабель
ных трасс 3-й секции МОФ.

2.000.000— 800.000

До сих пор не подано 
напряжение на строитель
ную площадку базисных 
складов комбината, хотя 
последняя опора ЛЭП-39-40 
установлена еще в прош
лом месяце. Заказчик не 
поставил провод.

* * *
Бригада водителей авто

транспортной конторы тре
ста «Ковдорстрой» В. И. 
Деева приступила к отсып
ке главной дамбы хвостово
го хранилища Ковдорского 
ГОКа. Более 100 тысяч ку
бометров грунта предсто
ит отсыпать в течение двух 
месяцев. С начала июня на 
участке вновь будет приме
нен метод комплексного 
подряда механизаторов
УМС и водителей АТК.

* * *
Только 150 метров тран

шей под прокладку трубо
провода оборотного водо
снабжения хвостохозяйства 
передали механизаторы
УМС бригаде Г. В. Булав- 
ского («Севзапэнергомом- 
таж»). Для окончания работ 
в летний период энерго- 
монтажникам необходимо 
ежемесячно укладывать по 
700 метров 1.400-миллимет
ровых труб.

ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

Трудовой
десант
из Молдавии

320 бойцов студенчески1, 
строительных отрядов из 
Молдавии прибудут на Все
союзную ударную в июне. 
В этом году им предстоит 
освоить 675 тысяч рублей.

Договора с представите
лями ССО заключены еще 
в марте, определены объемы 
работ, отряды закреплены 
за управлениями. Решены 
вопросы обеспечения сту
дентов инвентарем, спец
одеждой, материалами, 10 
июня будет готов к приему

студентов дом на улице Ле
нина.

Каждый год готовится 
управление треста «Ковдор
строй» к приему студен
тов, и всякий раз появляют
ся нерешенные проблемы. 
Вот и теперь: сумеет ли бе 
тонно-растворный узел КПП 
обеспечить запланирован
ные 500 кубометров бетона 
в смену, а строители — во
время подготовить объек
ты? Ни одно управление, 
кроме СУ-5, не рассчитало 
резервных объемов, не го 
говы наряды, нет ясности 
и в организации питания.

Заключены типовые тру
довые хозяйственные дого
вора, следовательно, мест
ного творчества в организа

ции работы студентов быть
не может. И еще трудность: 
районный штаб ССО из 
Молдавии намечают распо
ложить в Кандалакше, хотя 
большая часть линейных 
отрядов будет в Ковдоре.

Ком м унисты управл ен и.я 
треста создали специаль
ный штаб по подготовке к 
приему трудового десанта, 
который в дальнейшем бу
дет координировать дейст
вия студенческих отрядов, 
организует социалистиче
ское соревнование между 
ними и комсомольско-моло
дежными бригадами строи
тельных управлений.

В. ВЫ Ж Л ЕЦ О ВА , 
главный бухгалтер 
треста «Ковдорстрой».

Кто шагает 
не в ногу?

О рабочем контакте со 
строителями и эксплуатаци
онниками на реконструкции 
участка обогащения МОФ 
говорили много.

Но никак не наладить 
контакта с работниками 
участка ногрузоразгрузоч- 
ньгх работ цеха подготовки 
производства комбината.

У монтажников «Севзап- 
мегаллургмонтажа» — про
рыв: не хватает людей на
участке. Бригада Г. В. Сер
дюкова из пятнадцати чело
век занята в две смены на 
третьей секции и конвейе
рах корпуса сушки. И в то-
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же время эта бригада вы
нуждена была четыре дя* 
потерять в ожидании, пока 
завезли зубчатый венец 
стержневой мельницы.

Ныне участок П РР  боль
ше смахивает на отдельную 
вотчину: веэем, что хотим 
и когда хотим. Приспосаб
ливайтесь. В ноябре про
шлого года взяли и вывезли 
на площадку корпуса суш
ки МОФ привода 68-го и 
70-го конвейеров. Вместо 
привода 64-го. С тех пор 
они лежат у главного входа 
в корпус, а понадобятся не 
раньше июля.

А. СИЛИС, 
прораб участка «Севэап- 
металлургмонтажа». ,

ВсббОЮЗНАЯ
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БО ЕВО Й  ЛИСТОК «РУД НО ГО  КО ВД О РА »

Б е т о н ,
и только бетон

Нормативные сроки мон
тажа фундамента 150-мет
ровой трубы корпуса сушки 
МОФ — более полутора ме
сяца.

Комплексная бригада 
Степана Петровича Рабкова 
(СМУ-2) пришла на пло
щадку 21 мая и уже через 
неделю смонтировала 50 
тонн арматуры. Во вторник, 
во вторую м третью смены 
бригада уже принимала
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Моральный стимул
ТОВАРИЩ
БРИГАДА

Анатолий Владимирович 
Широв долго водил по пло
щадкам очистных, показы
вал.

В два этапа по подрядно
му методу смонтировала 
бригада иловые площадки. 
Сначала днище, зате'м сте
новые панели и лотки, Дни- 
же было готово к 31 авгус
та 1978 года, как определял 
договор. Ну, а премия? Ее 

I как таковой не было, хотя 
| и успели строители поми- 
I мо днища смонтировать и 
I часть стеновых панелей. За- 
| держки ли на монтаже, пе
рерасход ли материалов— 
только вся премия бригады 
ушла в зарплату. Не удался 
подряд. А премия, кстати, 
стимул скорее моральный 
— наглядное подтвержде
ние успеха.

В декабре, готовясь к 
сдаче, строители выполня
ли бетонные стяжки. А это 
непросто. Прежде нужно 
было выбрать снег, расто

пить горячей водой и вы
долбить лед с днища. Вес
на обнаружила качество 
такой работы: переделы
вать надо стяжки. А каж
дый кубометр бетона сто
ит около — 30-ти, раство
ра — 25 рублей. Накладно.

Но очистные сдавать на
до. Нетрудно представить, 
с каким настроением воз
вращались сюда рабочие из 
бригады Широва с площад
ки корпуса крупного дроб
ления № 2. Переделывать 
— не строить.

— Ничего, сейчас брига
де аккордный наряд на сда
чу очистных выписан. Пой
дет дело, — напомнил про
раб А. П. Лутченко.

Речь о стимулах зашла 
не случайно.

На площадке очистных 
сегодня — ни единого пла
ката, хотя и работают здесь 
рабочие всех управлений 
треста. Табличек с элемен
тарными надписями «Про
ход здесь» и то нету, не го
воря о паспорте объекта, 
доске показателей. Точки 
над «I» поставил началь
ник участка В. В. Падалец:

— Сдавать надо очист
ные, а не плакаты вешать.

И прав по-своему. Повесь 
на бытовку строителей пла

кат: «Сдадим очистные под 
наладку в срок!» — что-то 
вроде очковтирательства 
выйдет. Срок-то еще в де
кабре истек.

В то время наглядной 
агитации хватало. Доски 
показателей не было, но 
каждый день приходили на 
площадку нормировщица и 
художник, на ходу выпуска
ли «молнии»: бригада Ко
валенко — 90 процентов, 
Широва — 70.

— Как это семьдесят? — 
возмущались строители. — 
Неправильно!

Проценты учитывали вы
полнение только сменных 
заданий и не учитывали 
дополнительные работы в 
зимних условиях. Доверие 
строителей к таким цифрам 
Подорвалось, и «молнии» 
заглохли.

— А вообще, нужна на
глядная агитация на пло- 
щдаке, Анатолий Владими
рович?

— Считаем. Паспорт объ
екта, понятно, нужен. Брига
да подрядная, следователь
но, не грех напомнить о 
стоимости материалов, ма- 
шино-смен. Дальше—днев
ные нормы и расценки. 
Таблички по технике без
опасности, слов нет, нужны.

гидротехнический бетон. В 
числе лучших назовем плот- 
ников-бетоншиков А. р. Ти
хонова, М. П. Шабалова, 
Д. Ф. Резяпкина, сварщи
ков А. И. Позднякова и О. В. 
Баландину.

Все будет зависеть от 
работников бетонно-раст
ворного узла КПП. Сумеют 
ли они обеспечить беспре
рывную поставку бетона? 
Строители обязались закон
чить бетонирование фунда
мент а7 до 15 нюня.

Н. МОСКАЛЕВ, 
прораб СМУ-2.

Ну, а доска показателей — 
как же?

На основном объекте 
бригады — корпусе круп
ного дробления №  2 — 
онв есть. Без показателей, 
впрочем.

— Это же бухгалтерия,— 
сетует А. П. Лутченко. — 
Когда ею заниматься? Нор
мировщикам некогда, мас
терам тоже.

Нет, он совсем не против
ник наглядности. Но сам 
рисовать не умеет, а ху
дожник управления в от
пуске. Однако, как считает 
прораб, наглядность — это 
не только рисунки. Культу
ра производства прежде 
всего. И, к чести прореба, 
на площадке ККД-2 не уви
дишь где попало валяю
щуюся плаху —  все в шта
белях. Чисто. Наглядность, 
следовательно, в какой-то 
части дело рук самой 
бригады. Но как же все-та
ки плакаты?

На видном месте пло
щадки ККД-2 плакат: «Стро
ители! Обеспечим сдачу 
фундаментов корпуса круп
ного дробления N9 2 под 
монтаж металлоконструк
ций 31 мая».

— Как, бригадир, успе
ете? — разговор за три не
дели до срока.

— Нет. Разве только а 
трех осях. Снимем мы его, 
плакат-то.

А. ФАРАФОНОВ.
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Клуб
в общежитии

Казалось, совсем неламю 
был открыт дискуссионный 
клуб «Время и мы», участ
никами его стали юноши и 
девушки, работающие иа 
стройках города. Немалая 
заслуга в организации клу
ба библиотекарей Н. В. Ми- 
тюковой, И. Н. Сененииовой 
и воспитателей общежития 
(ул. Комсомольская, 1) 
Т. Г. Кришун и Т. Д, Го- 
цюк.

Каждая встреча в клу
бе рождает яростные споры. 
И эго понятно, темы диспу
тов волнуют молодых: брак 
и семья, любовь и дружба, 
искусство управлять со
бой.

Интересные планы у клу
ба и впереди.

В. АНИСКИН, 
преподаватель детской 
музыкальной школы 
Ковдора.
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Озерную 7  
переименуют?

Вместе со всеми мы, жи
тели улицы Озерной, вышли 
на городской субботник. 
Пусть наша улица на ок
раине, все равно хотим ви
деть ее чистой и нарядной. 
Убрали камни, мусор. Но 
не надолго. Третий год рс- 
м он тирует ка н ализ ацион -
ный коллектор трест «Ков- 
дорегрой». Третий год не
чистоты устремляются к 
озеру, бывшему некогда, 
старожилы помнят, люби
мым местом отдыха ков- 
дорчаи.

На просьбу помочь в уп
равлении треста «Ковдор
строй» обещают. Обещают 
третью весну подряд.

Э. Д ЕРЯГИ Н А , 
вахтер Ж К К  треста 
«Ковдорстрой».
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Шофер
Н, В. Клементьев

ЛАБОРАТОРИЯ
УДАРНИЧЕСТВА

Экономь  .....  эффект
>т внедрения рационализа- 
горских предложений, вне- 
енных Николаем Владими- 
нтвичем Клементьевым, со- 
:тавил 6.000 рублей.

Три года назад цех под- 
■отовки производства полу- 
шл польский погрузчик с 
совшом 3,4 кубометра. Не- 
)лохая машина, но для дру- 
-их широт — в средней по- 
юсе, на юге довольно эф
фективная. А для наших 
:еверных условий мало под
ходит.

Только Николай Влади
мирович Клементьев задал- 
:я целью во что бы то ни
Zzzzzzzzzzzzzzzzzzzz&zzr
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1979 года

стало приспособить машину. 
Переоборудование заняло 
в общей сложности полгода. 
Немало пришлось сделать. 
В частности, полностью 
заменить систему охлажде
ния масел. Отрегулировали, 
и теперь зимой, как летом 
работает погрузчик. Да еше 
«научил» его Клементьев 
новой специальности: пере
делал ковш, и машина не 
только грузит, но и снег 
чистит. *

Много в цехе разных ра
бот, не все они механизиро
ваны. Простор для рацио
нализатора. Была ручная 
тележка для заправки 
трансмиссионными маслами 
— теперь механизирован
ная. Легче работать. Часто 
Клементьев находит там. 
куда все смотрят, все видят 
Пользуются при ремонте 
ключом и коловоротом, а 
Николай Владимирович 
взял да и соединил их вме

сте .— получился новый 
удобный инструмент: ключ- 
коловорот!

Клементьев единственный 
человек в цехе, кто одина
ково толково разбирается 
не только во всех марка.'; 
машин, но и в станках. То 
парный, фрезерный — его 
забота, а ведь не обязан
ность. Тем не менее, зная, 
что с токарным делом в це
хе слабовато, он эти станки, 
как, бы добровольно взял

под свою опеку.
Говорят, не место красит 

человека, а человек место. 
Да, но при условии, что он 
на своем месте. В цехе под
готовки производства Кле
ментьева уважают как спе
циалиста, отзывчивого чело
века. И долго, упорно адми
нистрация не соглашалась 
освободить его от должно
сти дорожного мастера. Убе
дил все же, что напрасно 
заставляют его выполнять

несвойственную работу. Ну, 
если нет у человека началь
ственной, административной 
жилки, а есть тяга все де
лать своими руками. За ру
лем, в мастерской Кле
ментьев незаменим.

Появилась производст
венная необходимость — 
взял о-н на себя два авто
мобиля: «Татру» и МАЗ, 
Две машины обслуживает, 
ни мйнуты без дела. И для 
рационализаторских пред
ложений время находит.

Есть тут один неприятный 
,для нас, руководителей, 
момент. Не можем мы как- 
то отличить Клементьева. 
Что он, занятый на двух ма
шинах, приносящий цеху 
большую пользу во многих 
делах, то и другой водитель, 
загруженный, может, напо
ловину (пока его автомо
биль при деле) —■ все еди
ны по системе оплаты тру
да. А жаль. Ведь это Нико
лая Владимировича не сму
щает такая система, он да
же не думает иа эту тему, 
А другой возможно, и рас
суждает про себя: зачем я 
буду вкалывать сверх поло-
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женного, все равно уравня
ют с соседом-бездельником.

- Кто знает, может быть, 
еще не один такой толко
вый специалист есть в кол
лективе, да только стоит в 
стороне.

Веселый человек Кле
ментьев. Вот недзвно рас
сказывал, как в армии по
лучил взыскание. А он и 
там был при технике — тан
кист. Спросили новобранцы: 
почему у него танк «коп
тит» пуще обычного. Да, 
говорит, солярка кончилась, 
дрова жгу. Те к. инструкто
рам: почему нас не научили 
на дровах работать? Ну и 
получил Клементьев взыска
ние.

А вообще-то, это очень 
серьезно относящийся к де
лу человек. В этом году, 
в феврале мы поздравили 
Николая Владимировича: 
его приняли кандидатом в 
члены КПСС.

В. КО Ж ЕВНИ КО В, 
заместитель начальни
ка цеха подготовки 
производства. ■]

Фото Н. Ганиевой.

*



В блокнот пропагандиста 
• и слушателя

На о ш и б ка х- 
учатся

Учебный год во, всех фор
мах системы партийной и 
экономической учебы закон
чился занятием, на котором 
было проработано постанов
ление Ц К  КПСС «О даль
нейшем улучшении идеоло
гической, полити'ко-воспита- 
тельной работы». В поста
новлении, в частности, под
черкивается: «Умело подби
рать, учить и воспитывать 
пропагандистов, окружать 
их повседневной заботой и 
вниманием •— долг всех 
партийных комитетов».

Именно этому вопросу и 
порвящено было заседа
ние парткома Ковдорского 
1 ОКа. Партком заслушал

партбюро рудника «Желез
ный» и ремонтно-строитель
ного подразделения.

Партийное бюро рудника 
«Железный» усилило конт
роль за марксистско-ленин
ским образованием комму
нистов и беспартийных. В 
центре внимания в работе 
партийного бюро не только 
политическая учеба комму
нистов, но и массово-эконо
мическое образование тру
дящихся, комсомольская 
учеба. Ощущается значи
тельное оживление в работе 
самих пропагандистов. Все 
они подхватили почин «Ни 
одного отстающего там, где 
трудится пропагандист!».

Активно работают на за
нятиях слушатели теорети
ческого семинара, школы 
марксизма-ленинизма, школ 
коммунистического труда, 
комсомольского кружка.

Вопросы политического и 
массово - экономического 
образования, как отметила в 
своем выступлении секре
тарь партбюро рудника «Же
лезный» О. М. Бенчук, не 
раз ставились на заседании 
партбюро. Партбюро заслу
шало и тех, кто плохо посе
щал занятия. Не случайно, 
политическая учеба оказала 
положительное влияние на 
производственные дела слу
шателей.

Хотелось бы, чтобы .. и 
партбюро РСГ1 также вни
мательно относилось к рабе, 
те пропагандистов, оказыва
ло бы мм более действен; 
ную помощь. Плохая орга
низация учебы в начале 
года в РСП привела к то
му, что была низкой посе
щаемость занятий, слушате
ли на занятиях были це ак
тивны. А партийное бюро 
не спросило с тех, кто был 
на занятиях один-два раза 
за весь учебный год.

11аблюдались в РСП и

переносы занятии по неува
жительным причинам. Про
пагандисты работали без 
личного творческого плана, 
не вовлекались в общее 
движение «Работать без 
отстающих!». Секретарь 
партбюро IO. А. Ланцов за
верил, партком, что в новом 
учебном году этих недостат
ков в работе не будет, все 
замечания будут учтены.

В эти дни мы подводим 
итоги минувшего учебного 
года. В общем, он принес 
много положительного. Но 
хотелось бы, чтобы пред
стоящие каникулы все мы 
использовали именно для 
устранения недостатков. К 
этому и призвал нас Цент
ральный Комитет КПСС в 
постановлении «О дальней
шем улучшении идеологи
ческой, политике - воспи
тательной работы».

В. МИНИНА, 
заведующая кабинетом 
политпросвешени я 
Ковдорского ГОКа.

♦  П РО Щ АЙ , Ш КО Л А  I ф.

Мелодии 
последнего 
звонка
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В шестнадцатый раз про
вожала своих ритомцев 
школа № 17. В  этом году 
школьное торжество выли
лось в городской праздник. 
Ученики 10 класса «А» 
(кл зеен ый руководитель
Альбина Николаевна Каве- 
рина) преподнесли в пода
рок городу экспонаты но 
истории Ковдора, благода
ря им будет создан музей. 
Два года искали и собира
ли нынешние выпускники 
документы. А это — более 
1.000 фотографий, письма, 
в ос пом ж  алия с т ар о жил ов, 
книги, магнитофонные запи
си. В частности, с юбилей
ного собрания, посвященно
го 25-летию Ковдора, и с от
крытая мемориальной дос
ки геологу; первооткрыва
телю Ковдорского место
рождения Константину Ми
хайловичу Кошицу.

Для 17 выпускников из 
76 этот день запомнится 
еще и тем, что вместе с 
добрйми словами напутст
вий 7 девушек получили 
удостоверения лаборанток, 
10 юношей — свидетельст
во о присвоении квалифи

кации токаря. Вместе с тру
довыми паспортами доку
менты выпускникам вручил 
во Дворце культуры директ 
тор Ковдорского горно-обо
гатительного комбината
А. И. Сухачев.

* * *

Школа №  23 провожает 
своих первых выпускников. 
Их 104. Среди них отлични
ки учебы Татьяна Кич а тая, 
Ирина Рогова. Она, кстати, 
награждена значком ЦК 
ВЛ КС М  «За отличную уче
бу».

Для каждого нашлось теп
лое слово, сувениры. Для
10 «А», к примеру, конт
рольные работы десятилет
ней давности, которые пре
поднесла ребятам первая 
учительница — Элла Федо
ровна Симонова.

Из каких архивов — не
известно, но звучала на 
последнем звонке и магни
тофонная запись, сделанная 
10 лет назад. «Здравствуй, 
школа!». — читала бывшая 
первоклассница. Нынче она 
и ее сверстники говорят: 
«Прощай!».

Еще мгновение, и каждый 
выпускник поднимет свой 
якорь — маленький школь
ный звонок — в память о 
школе. Нет. это больше чем 
память, школьный звонок. 
Не только время с ним све
рять будут выпускники, но 
и судьбу тоже.

98 юношей и девушек 
заканчивают в этом году 
школу Л» 18.

Начальник рудника «Же
лезный» В. Ф. Левочкин с 
1 сентября пригласил выпу
скников придти на курсы 
помощников машинистов эк
скаваторов, буровых стан
ков. Еще год назад деся
тиклассникам этого не 
предлагали. Ждут молодое 
поколение и в ГОКе «Ков- 
дорслюда». Об этом от 
имени шефов школы сказали 
секретарь парткома Р. Т. 
Гайсин, заместитель дирек
тора комбината II. С. Бе
личенко.

В последний раз получа
ют ребята памятные спор
тивные медали из рук пер
воклашек., Среди награж
денных участник чемпиона
та Союза Андрей Лобачков, 
чемпионы города Марина 
Левочкина, Юрий Смирнов, 
Татьяна Мартынова и дру
гие.

Не менее трогательный 
ритуал-традиция: Андрей
Довкша, Юрий Русаков и 
Владимир Макагон — уча
стники школьного ансамбля 
— передают музыкальные 
инструменты младшему со
ставу, спев на прощание 
«Школьный вальс». И по- 
прежнему будут звучать на 
школьных вечерах песни в 
исполнении «Ровесника».

Вместе 
с аттестатом

Совсем недавно, три ме
сяца назад, ученики 17-ой 
Школы получили символи
ческий ключ от реконструи
рованной мастерской. То
карный класс стал равно
правным участком ремонт- 
но - механического цеха 
комбината.

Помню первое занятие в 
мастерской. Неумелые, не
уверенные движения деся
тиклассников, пожелавших 
аа исключительно короткий 
срок освоить специальность.

Теоретический экзамен — 
само собой. А трудовым ис
пытанием стало задание 
комбината на изготовление 
деталей для БелАЗов. Вы
точили и нарезали около 800 
болтов, гаек, шайб. Работа 
не бог весть какая дорогая, 
если по расценкам. Но зато 
школьники освободили то
карей ремонтно-механиче
ского для более сложных 
заданий.

7 мая токарный цех 
школы сдал первую продук
цию. У слесарей-ремонтнн- 
ков цеха технологического 
транспорта нет претензий к 
деталям, сделанным в 
школьной мастерской. Ут
верждают, от выточенных 
специалистами не отличишь.

В свидетельстве токарей 
первого разряда в графе 
«производственная практи
ка» оценок ниже чем «пять» 
и «четыре» нет.

На экзамен по теории 
токарного дела ребята яви

лись во всеоружии: схемы, 
плакаты, зачетная работа. 
Чем приятно поразили со
лидную комиссию под пред
седательством заместителя 
главного механика комбина
та Анатолия Сергеевича 
Михайлова. Поразили и 
знаниями. Один за другим 
отвечают Сергей Седойкин, 
Геннадий Вишняков, Сергей 
Дорошкевич, Николай Маль
цев и другие. Десять чело
век из 15, начавших обуче
ние три месяца назад.

Учитель производственно
го обучения школы Аркадий 
Владимирович Галашии в 
разговоре не осудил отсеяв
шихся: «Нелегко было пар
иям, что говорить, на носу 
экзамены на аттестат. — И 
радостно добавляет, — в 
моей педагогической прак
тике такого еще не было: 
за три месяца — специали
сты!».

Довольны и ребята: эк

замен на звание рабочего 
сдан. Сдан без каких-либо 
скидок на возраст.

Десятиклассники мечта
ют о вузах и техникумах. 
Пока только Геннадий Виш
няков четко определился: 
«После экзаменов сразу в 
РМЦ. Поработаю. Потом 
видно будет». Отмечу, в 
городе прибавится еще одна 
династия — династия тока
рей. Отец Гены — токарь в 
леспромхозе.

— А если не поступите? — 
задаю ребятам не очень 
подходящий к случаю воп
рос.

Опередил с ответом и. о. 
начальника механического 
участка РМЦ Виктор Ива
нович Митрофанов: «Двери 
цеха для них открыты. Ре
бята надежные».

Н. КУД РЯВЦ ЕВА , 
инженер учебно-курсо
вого комбината Ков
дорского ГОКа

Экзамен по токарному делу сдает выпускник сем
надцатой школы Сергей Седойкин.

Фото Н. Ганиевой.

Солнце, 
дай руку !

Как и прежде пионерский 
лагерь «Ковдорец» Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината разместится в 
Черноморском, в Крыму. 
Там отдохнут 240 детей.

А вот спортивно-оздоро
вительный лагерь «Север-79» 
сменил прописку. 120 юных 
спортсменов на сей раз бу
дут тренироваться в Яремче 
Ивано - Франковекой обла

210 детей работников тре
ста «Ковдорстрой» отпра
вятся к берегам Черного 
моря в пионерский лагерь 
«Полярные зори». 52 дня
проведут пионеры в сол
нечном Сочи.* * *

150 дошкольников из 
«Теремка» треста «Ковдор
строй» отдохнут на летней 
даче в Черкассах.% * *

В двух пионерских лаге
рях будут отдыхать лети 
слюдодобытчиков ГОКа 
«Ковдорслюда». 225 человек 
— в Подмосковье и 100 —- 
в пионерском лагере «Чай
ка» в Алуште.* * *

15 школьников, родители 
■которых работают в Ков- 
дорском леспромхозе, про
ведут лето в пионерском
лагере «Полярник» в городе
Светловодске на Кирово
градчине.

Ковдорский 
Артек

11 июня откроет двери 
городской пионерский ла
герь. В этом году ои распо
ложится в 23-й школе. Зай
мет весь третий этаж. Та
кого раздолья, честно при
знаться, у городского лаге
ря еще не было. Простор
ные светлые спальни, пио
нерская, игровые комнаты, 
комнаты для отдыха. И лес 
рядом.

Уже сейчас работники ла
геря думают, как веселее 
организовать пионерское 
лето. Запланировали поезд
ку в Кандалакшский запо
ведник, купание в бассейне, 
кино, экскурсии на пред
приятия, веселые старты и 
многое другое.

Предполагается, что в ла
гере за лето отдохнут 200 
ребят: 100 в первый ноток 
и 100 во второй.

Заявления на приобрете
ние путевок необходимо по
давать в профсоюзные ко
митеты по месту работы.

Т. ЛАВН ЯКОВА, 
директор городского 
пионерского лагеря.

’1 ^ А С С К А З Ч !Й е Ц А ^ Т Р ,,25Ф 
А. КОСАРЧУК

ГОД ЗА ГОДОМ
И закрутилось, завертелось. Вскоре появилась смета 

на капитальный ремонт клуба. Здание до основания 
разобрали, снесли бульдозером фундаменты, сравняли 
площадку до того состояния, какой она была перед на
чалом строительства клуба-барака, и на этом месте 
очень быстро построили нынешнее здание с залом на 
450 мест, фойе плошадыо около двухсот метров, рядом 
других помещений. И с киноустановкой действительно 
на два комплекта новейшей аппаратуры. Построили при 
клубе кирпичную котельную на два водогрейных котла. 
И пока все это делалось, никто в тресте и во всех под
разделениях не знал покоя, всем хватало, как говорится, 
по горло работы.

Мы нередко употребляем термин «цель оправдывает 
средства». Это в полной мере относилось и к решению 
вопроса о строительстве клуба. И хотя над его созда
ние^ (иначе нельзя сказать) трудился весь коллектив, 
главное здесь принадлежало напористости В. Г. Ксенд-
ЗОВСКОГО.

Объективности ради нужно сказать, что человек этот 
при всех недостатках его характера оставил добрый 
след в истории Ковдора. Вот еще тому пример.

Строился нынешний кинотеатр. Уже были на полови
ну проектной высоты возведены стены, как управляю
щий узнал, что зрительный зал будет на ЗОЛ мест. Он 
к заказчику в рудоуправление.

— Как же так, Ковдор будет скоро городом, а де
сятки лет будет расти его население, а кинотеатр на 
300 мест и с обыкновенным экраном? Недопустимо это. 
Здесь нужен широкоэкранный кинотеатр и не менее, 
чем на 500 мест.

— Ничего/не можем поделать, — сказали ему. — На 
строительство и такого здания с превеликим* трудом 
удалось добиться разрешения и финансирования. Вы же 
знаете, что запрещено выделение средств на строитель
ство административных зданий вообще. А  на здания 
зрелищных предприятий — только в исключительных 
случаях. Вот нам дали проект и выделили средства под 
этот исключительный случай, как новому населенному 
пункту в Заполярье,

— Я знаю одно, что Ковдору нужен кинотеатр с ши
роким экраном и не менее, чем на 500 мкет, — сказал 
Ксендзовский. — Не хочу, чтоб потом люди и меня 
вместе с вами проклинали. Я стромтельспво прекращаю 
и дальнейшие хлопоты по этому объекту беру на себя. 
Вы-то хоть мешать мне в этом не будете?

— Что вы, Владимир Григорьевич, если вам каким-то 
чудом удастся решить вопрос о кинотеатре на 500 мест, 
мы все сделаем для того, чтобы обеспечидь его финан
сированием.

Ксендзовский со своей идеей побывал в Кировском 
горкоме партии, горисполкоме, областном комитете 
партии, облисполкоме, и, конечно же, в совшархозе. Ему 
везде сказали:

— Мы вас понимаем, согласны- с вами, «о знаете, как 
с этим сейчас строго?..

— А какое мне будет наказание? Чтоб я уже зара
нее был к этому готов.

И тогда в одной из высоких обласгаык инстанций 
Ксендзовскому «шепнули на ухо»:

— Если все сделаете, как говорите, а 
Госстрой добьетесь разрешения на проект 
500 мест, то получите выговор.

— А большего наказания мне не будет?
— За что же вас больше наказывать?
Вскоре Ксендзовский вызвал меня и Ю. В. Беляко

ва, того самого Юру Белякова, который был первым 
в истории Ковдора освобожденным секретарем комите
та комсомола, а теперь снова работал прорабом, и ска
зал:

— Будем строить кинотеатр со зрительным залом на 
500 мест. Проект удлинения здания разрабатывается, а 
вам хватит пока этого листа ни фундаменты и стены.

И, передвая мне чертежи, сказал:
— Сегодня гоните туда бульдозер, выламывайте пе

реднюю стенку и по этому Чертежу удлиняйте здание. 
Стены вывести на уровень уже существующих, и потом 
прекратить все работы. И ни с кем никаких разговоров 
по этому вопросу не вести, в том числе и с заказчиком. 
Вам ясно?

— Но... Владимир Григорьевич,.. — неуверенно ска
зал я.

— Никаких «но». Приступайте к работе с обеда и 
максимум полторы недели на все это. А вам, Беляков, 
готовиться через две недели ехать в Москву. Поедете в 
Госстрой с новым проектом кинотеатра и соответствую
щими ходатайствами совнархоза об утверждении этого 
проекта. Во всей документации, которую повезете, бу
дет приказ по совнархозу об объявлении мне выговора 
за самовольное расширение строительства этого объек
та. И когда там будете предъявлять документы — на 
самый верх положите приказ.

По Москве и по кабинетам в Госстрое вам много бе
гать не придется. Константин Иванович Васильев, ко
торый до меця работал здесь начальником управления, 
из Заполярного уехал и снова работает в Госстрое. Он 
во всем вам поможет, с ним оговорено по телефону. 
Все!

Вот так родился в Ковдоре широкоэкранный киноте
атр со зрительным залом на 500 мест. Ввели его в эк
сплуатацию в 1961 году.

1о вернемся к рассказу о Ковдоре 1960 года. 
Подходило к концу строительство главного корпуса 

больницы. Были введены в эксплуатацию гараж на 50 
автомашин, полигон железобетонных конструкций, пер
вый котел Т ЭЦ ,, продовольственный и промтоварный 
склады ОРСа, теплосеть от ТЭЦ до поселка и другие 
объекты. Только за 1959—60 годы в поселке добавилось 
более 15.000 квадратных метров жилплощади. Если 
учесть, что в те годы о сборности на каменном жилье 
не было и речи —это совсем не мало. Начало давать 
продукцию подсобное хозяйство, там был закончен пер
вый птичник.

потом через 
с залом на

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 27 ап
реля, 4, 11 и 18 мая.



РАЗ-КОСТРИЩЕ, ДВА-ПЕПЕЛИЩЕ
Работники накего авиа- 

отделения по долгу службы
Так, 22 июня патрульный 

вертолет МИ-2, выполняв-
ном случае, . с виновника 
был бы взыскан причинен-

обязаны охранять окружаю- ший облет, территории с де- ный ушерб лесному хозяй-
саигниками на борту, не- ству и он был бы привле- 
ргдал в 13-10 радиограм- чей к уголовной ответствен- 
му: «В районе озер .̂ Ка- ности. 
ложное обнаружен дым, бе- Хотелось бы, чтоб отды- 
ру курс в район озера*. хаюш'ие и рыбаки осознали, 

Через 10 минут вертолет что с огнем в лесу шутки 
кружил у места пронсшест- плохи. В 1972— 1973 годах 
вия. Внизу горел лес, охва у нас в области погибли 
ченная пожаром плошадь тысячи гектаров леса, в 
была еше незначительной, и 1974 — 443 гектара. В су- 
двэ человека, в течение ча- хую, ветреную погоду до- 
са ликвидировали затора- статочно спички, окурка, не

шую среду, в частности 
лбе. Мы охраняем от по
жаров леса Зашейковского 
лесхоза и Лапландского 
заповедника, плошадь кото
рых составляет без малого 
880 тысяч гектаров.

К  пожароопасному сезо
ну подготовились. Все про
шли курс теоретической и 
практической подготовки по 
методам и способам борьбы

гельно, разводить каждый 
раз на новом месте, нужно 
использовать старые кост- 
риша. Этак мы скоро пре
вратим живописные уголки 
на берегах озер в филиал 
городской свалки.

Бескультурье? Конечно! 
Но не потакаем ли мы сво
им невмешательством га-1 
кому хамскому отношению 
к  природе?'

И последнее, К сведению 
автолюбителей и любителей 
отдыха на природе. Сооб

опасностью возникновения 
лесных пожаров решением 
комиссии по борьбе с лес
ными пожарами будут вы
ставляться пикеты на до
рогах, и, в случае необходи-

лесными пожарами, рабо- иие. Но меня удивило и воз- говоря об ^ставленном без шаем, что в дни с высокой
мутило поведение людей, присмотра костре, и беда
сидевших с, удочками в ру- вновь повторится, 
ках на резиновых лодках. Хочется обратить внима-
Ни одна лодка не подошла ние читателей на такой пе- 
к месту пожара, хотя на чальный факт. По берегам 
озере их было 30—40, если озер Гирвас, Каложное да
не больше'. Пожар лнкви- и других тбже, наиболее мости, полностью запрете 
даровали десантники. Жаль, часто посещаемых рыбака- но посещение леса, 
что виновников, загорания ‘ ми и отдыхающими, на 
выявить так и не удалось, каждом шагу можно встре- 

Зако-н предусматривает тить старое кострище, (>аз- 
за нарушение правил по- бросанные банки, бутылки, 
жар-ной безопасности , (в целофановые мешки, газе- 
частности, За разведение ты. Неужели трудно убрать 
костров в опасных в пожар- все это под камень или же 
ном отношении местах и в закопать?. Как бы мы с ва- 
сухую погоду) привлечение ми посмотрели на гостя, 
к административной ответ- который огрызок яблока 

наложению бросил бы на пол? А тут — 
горы мусора.

Да и костры вовсе не 
обязательно, да и не же,та

те на технических средствах 
и радиостанциях, 

дор-ошие знания и навыки 
показали десантники А. А.
Паяов, И. Г. Стадник, кото
рые' овладели двумя смеж
ными специальностями. По 
итогам работы за 1978 год 
А. А. Панов признан побе
дителем в социалистическом 
соревновании ср-еди работ
ников , аварийно-пожарной 
службы Северо-Западной 
авиабазы.

За лето 1978 года на ох
раняемой отрядом террито- 
рии. возник двадцать один 
лесной пожар. И, как выяс
нилось, в двадцати(!) слу- ствСнности 
чаях, виновниками бедст
вий стали нерадивые лю 
бители рыбной ловли.

штрафа до 50 рублей. В 
случае возникновения лес
ного пожара, как в описан

Поэтому все выезжаю
щие за . пределы города 
обязаны зарегистрировать
ся и пройти соответствую
щий инструктаж в Ковдор- 
ском лесничестве.

А. ЯКУШ ЕВ , 
летчик - наблюдатель 
Ковдорского авиаотде
ления, член бюро сек
ции Всероссийского 
общества охраны при
роды при Ковдорском 
горисполкоме.

НЕПРИСТУПНЫ*
КО Л О Д ЕЦ

Еше летом 1975-го обе
щали работники жилищно- 
коммунальной конторы тре
ста «Ковдорстр.ой» , нала
дить колодец сточных вод у 
дома № 7 по Комсомоль
ской. Ждем обещанного 
больше трех лет. Пробовали 
наши мужчины сделать ка
наву для стока волы — ку
да гам! — много ли выдол
бишь по бетону? А колодец 
вычистить — эго уж не 
жильцов дело, да мы и уст
ройства его не знаем.

Л ВИТОШ НЕВА 
Ул. Комсомольская, 7, 
кв. 55.

На запрос редакции- от
вечает начальник жилищно- 
коммунальной конторы тре
ста «Ковдорстрой» И. И. 
Гордеев.

— К сожалению, колодец 
ливневой канализации у 
7-го дома по Комсомоль
ской сейчас не прочистить 
— еще не оттаял лед. И го
рячая вода не поможет, 
пробовали- на других ко
лодцах. Но в плане Ж К К  
на летний период — про
мывка и канализационной, 
и ливневой систем. К пер
вой у4ке приступили. Как 
только позволит погода, ко
лодец ливневой канализа
ции около 7-го дома будет 
налажен.

s |
Дождались. Фотоэтюд Н. Ганиевой.

ф  Ш ЕФ И Ц А
Девушки нашего общежи

тия совместно с комсомоль
цами Ж К У  комбината вы
езжали на подшефную за
ставу с концертом в честь 
Дня пограничника. Четырех
летняя .Аленка — дочь од
ного из офицеров заставы—

была чуть ли не самой вни
мательной зрительницей.

Когда мы с ней познако
мились, я спросила (а о 
чем еще спрашивают у де
тей) :

— Аленушка, когда ты 
вырастешь, кем ты будешь?

Она серьезно ответила:
— Шефицей.
— Почему шефицей?
— Потому, что они очень 

красивые!
Красивая профессия — 

шефнца— неправда ли?
Р. БУТЯ НОВА, 

заведующая общежи
тием № 4 жилищно- 
коммунального управ
ления Ковдорского 
ГОКа.

Редактор Я. МАХЛИН.

Без обеда, 
й надолго

Шло к концу строительст
во новой столовой в Куроп- 
те. Строительная бригада 
развела костер возле самой 
постройки. А чтобы лучше 
горело — с подветренной 
стороны. И разбрелись. Ко
стер- оставили на попечение 
ветра. Ветер легко занес 
искры на крышу, через ще
ли они падали на чердак. А 
тут . еще в качестве утепли
теля, вопреки строительным 
нормам, и правилам, ис
пользовались опилки.
; В  результате почти пол

ностью уничтожена крыша, 
сильно пострадали стены, 
Внутренняя отделка обеден
ного зала, кухни и подсоб
ных помещений. Огонь, про
глотил многомесячные тру
ды. Ущерб от пожара соста
вил 8.500 рублей. Не по
доспей вовремя пожарные, 
сгорело бы все дотла.

Сейчас, с наступлением 
летнего периода и в связи 
с двухмесячником благо
устройства города, полезно 
напомнить, что сжигать му
сор и разводить костры на 
территориях промышленных 
предприятий, строек,. дет
ских, учреждений и жилых 
домов запрещается.
‘ А  за случай в Куропте 

органы Госпожнадзора при
влекли к административной 

.ответственности мастера по 
капитальному строительст
ву' Ковдорского леспромхо
за Г. В. Кадушкнна.

А. ЛИ ХАЧЕВ, 
инспектор Госпожнад
зора и пожарной охра
ны.

♦  "ПРО И СШ ЕСТВИ Е' ♦ :

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов на лето 1979 года по станции Кандалакша

№№ поездов Маршрут следования
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Примечание

181 (пасс.) Никель—Москва
Южное направление

9-25 23-45 20 0-05 11-17 ' ежедневно
197 (пасс.) -Мурманск— Вологда 17-40 0-32 20 0-52 5-20 ежедневно
931 (п/баг.) Мурманск—Ленинград 15-10 1-25 40 2-05 16-02 ежедневно

15 (скор.) .Мурманск- - Москва 21-45 2-37 15 2-52 6-26 ежедневно
373 (пасс.) Апатиты—Москва 1-05 2-55 15 3-10 14-04 с 4 июня, по четным
55 (скор.) Мурманск— Москва 23-55 4-42 15 4-37 10-13 ежедневно

363 (пасс.) Мурманск— Новороссийск 0-05 5-50 15 6-05 8-00 с, 4 июня, ежедневно
. 75 (скор.) Мурманск— Ленинград 0-40 6-20 15 6-35 5-05 с 26 м а я  п о  28 и ю л я  —  п о  ч е т 

185 (пасс.) Мурманск—Ленинград 1-00 7-42 20 8-02 13-00
н ы м , с  30 и ю л я  п о  2 с е н т я б р я  
—  е ж е д н е в н о

ежедневно
49 (скор.) Мурманск—Ленинград 10-30 15-30 20 15-50 12-30 ежедневно

343 (пасс.) Мурманск—Москва 15-50 21-18 15 21-33 6-10 ежедневно
79 (скор.) Мурманск—Адлер 16-40 21-15 15 22-00 23-20 ежедневно

325 (пасс.) Мурманск—Киев 16-50 22-27 15 22-42 4-00 го 2 и ю н я  п о  2 а в г у с т а  — по

344 (пасс.) Москва—Мурманск
Северное

15-42 0-15
направление

15 0-30 6-00

ч е т н ы м ,  с  4 а в г у с т а  п о  2 с е н 
т я б р я  —  е ж е д н е в н о

<• ежедневно
186 (пасс.) Ленинград—Мурманск 1-20 1-00 15 4-15 11 -05 ежедневно
80 (скор.) Адлер—Мурманск 3-03 4-30 15 4-45 9-55 ежедневно.
'56 (скор.) , Москва—Мурманск 1 -50 4-58 15 ,5-13 10-05 ежедневно
182 (пасс.) .Москва— Никель 18-54 5-11 20 5-31 20-25 ежедневно
16 (скор.) Москва—Мурманск 1-00 5-38 15 5-53 10-40 ежедневно.

374 (пасс.) Москва—Апатиты 20-34 6-07 15 6-22 7-50 по нечетным
76 (скор.) Ленинград—Мурманск 14-12 11-26 15 11-4! 17-00 с 24 м а я  п о  28 и ю л я  ч е р е з  д е н ь .

326 (пасс.) • Киев—Мурманск 11-58 15-45 15 16-00 22-15
по  н е ч е т н ы м ,  с  29 и ю л я  п о  30 
а в г у с т а  —  е ж е д н е в н о .

31 м а я  п о  31 и ю л я  —  п о  н е 

50 (скор.) Ленинград—Мурманск 18-59 16-05 20 16-25 21-25
ч е т н ы м ,  с  3 а в г у с т а  п о  1 с е н 
т я б р я  —  е ж е д н е в н о

ежедневно
932 (п/баг.) Ленинград—Мурманск 4-05 18-20 45 19-05 4-00 ежедневно
364 (пасс.) Новороссийск—Мурманск 19-28 20-55 15 21-10 4-15 ежедневно
198 (пасс.) Вологда—Мурманск 13-00 21-47 20 22-07 5-05 ежедневно

Пригородные поезда
6349 Ковдор—Кандалакша 7-35 11-10 6346
63^7- Ковдор—Кандалакша 16-00 19-42 6348

Кандалакша — Ковдор 8-10 |2-00
Кандалакша — Ковдор 22-45 1-55

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

2—3 июня — «Блеф» (12, 
44, 16, 18-15. 20, 22).

4—7 июня — «На новом 
месте» (12, 14. 16, 18-15, 
20, 22).

8—10 июня — «Голубые 
молнии» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

К  ^0-летию первого пя
тилетнего плана в июне бу
дут показы документальные 
ленты: «Договор тысяч»,
«Дорогу осилит идущий», 
«Соревнование, зарплата, 
премия», «По заветам Ле
нина», «Я — гражданин 
Советского Союза».

А также, в плане темати
ческого показа докумен
тальных фильмов к 60-ле
тию советского кино: 
«Марк Бернес», «Чудеса в 
решете», «Амо Бекназаряи», 
«Будет фильм», «Александр 
Довженко».

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

2 и 3 нюня — Танцеваль
ные вечера (20).

6 июня — Устный журнал 
«Певец великого народа» 
(16-30).

8 июня — Слет профгруп
оргов (17).

9 и 10 нюня — Танце
вальные вечера (20),

К И Н О :
2 июня — «Побег из 

тюрьмы» (14. 16, 18).
3 июня — «Марка страны 

• Ганделупы» (12-30); «Пя
тое время года» (14, 16, 
18).

.5 нюня — «Скажи, что 
любишь меня» (17, 19. 21).

7 июня — «Все началось 
с прогулки» (17. 19, 21).

8 нюня — «Золотой клю
чик» (10-40).

9 июня — «Юлия Врев
ская», в двух сериях (14, 
16, 18).

10 июня1 — «Капитан 
Корда» (12-30); «Долгое
возвращение» (14, 16, 18),

+
ФУТ БОЛ

R рошгрыше первенства 
области по футболу ков- 
дорским «Горняк» на своем 
поле встречается: 3 нюня — 
с «Металлургом» (Канда
лакша); 8 июня — с «Апа
титом» (Кировск); 10 июня
— с «Апатитстроем» (Апа
титы); 15 июня — с «Мая
ком» (Мурманск); 17 июня
— с «Авангардом» (Мур
манск).

Начало игр в субботние и 
воскресные дни в 13.00, в 
рабочие—в 19.00

+
ПРИСЯДЕМ, 

ПЕРЕД ДОРОГОЙ 
3 июня в 12 часов во 

Дворце культуры состоится 
собрание родителей, от
правляющих детей в спор
тивный лагерь «Север-79»,

БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЙ
Мастерская по ремонту 

обуви берет * ремонт лю
бую обувь.

Адрес: Кирова, 5. Часы 
работы с 12 до 20 часов, 
перерыв с 15 до 16, в суб
боту — с 12 до 18 часов, вы
ходной — воскресенье.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому .горбыткои- 
бинату на постоянную ра
боту — квалифицирован
ные портные но всем видам 
одежды, обувщики, ученики 
обувщиков, техничка, плот
ник.

За справками обращать
ся: Кирова, 5, оглел кад
ров, телефон 7-12 03.

Этот номер газс1ь/ в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» наОирали днношнипкн  
М. Г1. КО Н О ВА ЛО ВА  и Л. I*. 
ОСЕНИИКОВА, верстала И. П. 
Ж А РА ВИ Н А , клише нарезал 
В. В. ЗЯ БЛ О В , печатал на ро
тационной машине 10. 11. В Е Р 
Ш И НИ Н.
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У нас в з а п а с е  
всего  22 дня

Административно-бытовой корпус ЦТТ.
Звено В. Д . Гусакова (С М У-1 ) передало отде
лочникам СУ-4 третий этаж  корпуса под чисто
вую отделку , сегодня ж е строители закончат 
монтаж запасного подзем ного  выхода.

Начат м онтаж  оборудования столовой А БК .
Главная понизительная подстанция М ОФ . 

Завтра рабочие СУ-5 приступят к прокладке 
м агистрального  трубопровода к станции по
ж аротуш ения ГПП.

Полностью  закончена разводка распред- 
устройства 6 кВт. М онтаж никам  «Гидроэлек

тромонтаж а» в закры той части подстанции ос-, 
талось смонтировать оборудование вычисли
тельного  центра, выполнить разводку в дис
петчерском зале , наладить освещ ение.

Бригада Л. Л. Смеловой (С У-4 ) приступила 
к м алярным работам  в помещ ениях ГПП.

Распределительная подстанция 40-7. Брига
да каменщ иков В. Н. Звира (С М У-1 ) закончила 
кирпичную кладку в проем е подстанции.

Третья секция М О Ф . Вчера бригада Г. В. 
Сердю кова («С евзапм еталлургм онтаж ») уста

новила ш аровую мельницу и привод, заканчи
вает работы на конвейерах секции. При
крепленное к бригаде звено монтажников 
И. И. Д оценко приступило к монтажу тр уб о 
проводов пупьпонасосной № 1.

Межцеховые сети. Участок «Севзапсталь- 
кснструкции» усилил бригаду А . И. Иванова 
специалистами и механизмами на монтаже 
кабельной галереи от ГПП до участка обога
щ ения М О Ф . М онтаж будет закончен до кон
ца недели.

Устройство фундам ентов кабельной галереи 
от РП-40-7 до корпуса среднего  и м елкого  
дробления ведет комплексная бригада В. И. 
Горш кова (С М У-1).

Очистные сооружения. Бригады С М У-2 за
канчивают устройство бетонных площ адок и 
автоподъездов, м еханизатор ы  УМ С  —  вер
тикальную  планировку площ адки.

Д ля более оперативного решения вопро
сов стройки ответственным на очистных от 
О К С а комбината назначен куратор Ю . Н. Ла
зов ой.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У Л П Ь Ш
ОРГАН ПАРТКОМА, ПЯТНИЦА,

ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА 8 июня
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К о м п л е к с н а я
б р и г а д а
В. И, Г о р ш к о в а

Бригада Василия Ивано
вича Горшкова (СМ У-1) 
передала под монтаж элек
трооборудования помеще
ние распределительной под
станции 40-7, а монтажни
кам «Севзапстальконструк- 
ции» — фундаменты ка
бельной галереи от ГПП- 
40Б до участка обогащения.

Ф ронт р аб о т  в пом ещ е
нии распределительной под
станции 40-7 бригада полу
чила только 13 мая, хотя 
еще 5-го долж ны  были п е
редать его под м онтаж  
эл ектрюоборущовин и,я. Са ми 
убирали стары е кабельны е 
сети, вручную вы брасы вали 
грунт из подвала. В таких 
случаях помогает опыт р а 
боты на реконструкции. К о 
стяк  бригады  сохраняется 
многие годы, звеньевы е 
Ю. М. Хлапов, В. М. Харе- 
бин, А. Ф. К урнаков, В. П. 
Бынко'вокий, плотники - бе
тонщ ики Н. С. Ром ах, Д . С.

Содерщдинов и другие — 
неплохие организаторы , хо
рошие специалисты.

Строители успели ср або 
таться с эксплуатационни
ками, м еталлургам и1, мон
таж никам и. П ом огает взам 
ен опоним.ани е : эксплуата ци - 
отними б ecinp еП'ЯТСТв енио
передавали  в наш е р асп о р я
ж ение магнитные краны, и 
обе. ремонтные площ адки1, а 
больш ая часть бригады  вы 
ходила в третью  смену, к о г
да на участке обогащ ения 
не велись р ем о н ты  оборудо
вания. Реэультат: ф у н д а
менты секции были вы пол
нены за полтора месяца, что 
и. позволило говорить о д о 
срочном вводе: мощностей к 
1 июля,.

В. АВЕРИ Н, 
мастер СМУ-1.

На снимке: бригадир Ва
силий Иванович Горшков.

Исполком горсовета рас
смотрел вопрос о ходе 
двухмесячника по благоуст
ройству. Особенно неудов
летворительно благоустраи
ваются улицы Зеленая, Ко- 
шица, Строителей (закреп
ленные за трестом «Ков- 
дорстрой»). Не закончена 
уборка на улице Горняков 
(цех технологического тран
спорта Ковдорского ГОКа), 
улицах Ленина и Победы 
(ГОК ксКовдорслюда»), на 
площади между универма
гом и гастрономом (Ков- 
дорское РСП), улице Киро
ва (леспромхоз) и на проез
де у новой поликлиники 
(ТЭЦ).

Ковдорский ГОК и трест 
«Ковдорстрой» не убирают

♦ “ В НОМЕР! ♦ !

Г ектары

4  НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ +

Улицы все еще ждут хозяев
территорию на .м есте сне
сенных бараков. О РС Ков
дорского ГОКа несвоевре
менно вывозит пустую та
ру от магазинов. В авто
транспортных подразделе
ниях Ковдорского ГОКа, 
т р е с т а '  «Ковдорстрой», 
ГОКа «Ковдорслюда» нет 
контроля за вывозкой бы
тового и строительного му
сора ,—  завалена старая 
свалка и обочины дороги на 
новую.

Исполком городского С о 
вета обратил внимание ру
ководителей предприятий 
на неудовлетворительное

выполнение решений горис
полкома. Всю санитарную  
очистку закрепленных улиц 
и придомовых территорий 
надлежит закончить до 20 
июня.

Тресту «Ковдорстрой» и 
ГОКу «Ковдорслюда» пред
стоит подсыпать дорогу и 
очистить кюветы от карье
ра рудника «Ковдор» до 
улицы Баштыркова, лес
промхозу, РСП и ОРСу —  
от карьера рудника «Ков
дор» до поворота на город
скую свалку, а Ковдорскому 
ГОКу —  от поворота с ос
новной дороги на город-

П аШ Н И

Реконструкцию  поля на 
площ ади 59 га в подсобном 
хозяйстве О Р С а К овдорско
го ГО К а проводит Ап а,тат
ский участок объединения 
«М урм ански ели ор ация ».

М елиоративные работы  
начались с ф евраля 1978 го
да. В первую  очередь м е
лиораторы  приступ или к о т 
сыпке и планировке дорог 
протяж енностью  3 килом ет
ра, а такж е  к корчевке кус
тарника, леса, пней. В про
шлом году освоили почти 
половину отпущенной сум 
мы. Н есмотря на* трудные 
условия прошедшей зимы,

работы  по осушению про
дол ж алис ь . М ех аниз а тор ы 
трудились в две смены, х о 
тя из-за сильных морозов 
копать каналы  бы ло очень 
трудно. Уж е н ы н е ш 
ней весной полезные п лощ а
ди подсобного хозяйства 
увеличились на 20 гектаров.

В. СЕМКОВА, 
агломелиоратор под
собного хозяйства
ОРСа Ковдорского
ГОКа.

Засучили
рукава

Водители цеха технологи
ческого транспорта с нетер
пением ж дут  ввода нового

адм инистративно - бы тово
го корпуса. Понимаем, т р у д 
но строителям  в предпуско
вые дни, и каж ды й день р а 
бочие Ц ТТ приходят на 
строительную  площ адку.

В свое время, перед вв о 
дом 3-го корпуса гар аж а  
больш егрузных сам освалов, 
строители не обращ ались к 
нам за  помощью, и н ап р а 
сно. С удовольствием  по
могли бы — наше хозяй ст
во.

Н а субботник для  уборки 
территории и помещений а д 
министративно - бытово г о 
пойдем с радостью .

Л. в о з и я н о в ,
заместитель бригадира 
водителей цеха техно
логического транспор
та.

+  СИГНАЛ ДАН

Становятся 
на ноги

В критической корреспон
денции зам естителя главно
го м еханика ком бината 
А. С. С ергеева «Экскавато
ры на приколе» (см. «Р. К  » 
от 9 ф евраля с. г.) шла* речь 
о просчетах в эксплуатации 
и ремонте экскаваторов.

На запрос редакции отве
чает главный механик р у д 
ника «Железный» Г. С. Чер
нов:

— Организация и качест
во ремонтов экскаваторов 
улучшено. Количество не
плановых ремонтов экскава
торов с  января по апрель 
значительно снижено и со
ставляют, соответственно по 
месяцам, 7,9; 3,15; 0,20; 0,69 
процента от запланирован
ного календарного времени 
работы экскаваторов.

Лица, нарушившие прави
ла технической эксплуата
ции экскаваторов, привле
чены к дисциплинарной и

СИГНАЛ УСЛЫШАН 4 '-

материальной ответственно
сти.

Для ликвидации проморо- 
женности забоев на водопо
низительном ряде скважин 
илоудерживающей плотины 
в марте были введены в ра
боту дополнительно 3 сква
жины и проводятся работы 
для дальнейшего увеличе
ния числа скважин.

Однако из-за тяжелого  
положения с развитием гор
ных работ и, особенно, 
с электроснабжением север
ного участка карьера (не  
введены в эксплуатацию ни 
одна из линий четвертой 
очереди расширения), во
просы перегонов экскавато
ров и стабилизации питания 
экскаваторов электроэнер
гией в ближайшее время не 
могут быть решены.

Отсутствие ' постоянных 
экипажей на некоторых экс
каваторах снижает ответст
венность обслуживающего 
персонала за техническое 
состояние и эксплуатацию  
машин. . Начальнику участ

ка экскавации В. К. Наумо
ву указано на это.

Считаю, что провал в 
феврале рожден проблема
ми роста и реорганизации 
мехслужбы и коррективами, 
вызванными , разработкой  
очень обводненного северно
го участка месторождения.

Указано
В реплике «Дефицит» (ем. 

«Р. К..» сит 25 моя с. г.) р е 
дакция была вы нуж дена 
вновь вернуться к вопросу 
о перебоях в снабж ении н а 
селения промыш ленными то 
варам и  п ав о ед в е в м о т  спро
са. В частности, в реплике 
ш ла речь о  том, что* с при
лавков м агазинов исчезла 
зубная паста, некоторы е 
другие товары .

Н а выступление газеты  
отвечает начальник ОРСа 
Ковдорского ГОКа Ю. Б. 
Правдин:

— Факты, отмеченные в 
реплике «Дефицит», дейст
вительно имели место.

Перебои в торговле зу б 
ной пастой и клеенкой сто
ловой частично допущены  
по вине мурманской базы 
«Росгалантереи». База на
рушила шестой пункт дого
вора, который предусматри
вает следующее; «Поставка 
товаров внутри квартала 
производится равными ме
сячными партиями с соблю 
дением минимальных норм 
отгрузки». И поставляла 
зубную  пасту и клеенку 
столовую в 1979 году не
равномерно. Кроме того, 
фонды, выделенные Глав- 
североторгом на 1979 год 
по парфюмерно - косметиче
ским товарам, ниже нашего 
заказа на 66,0 тысячи руб
лей.

ОРС направлял письма в 
различные инстанции о. 
дополнительном выделении 
фондов, в том числе по пар
фюмерно - косметическим 
товарам — на сумму 80,0 
тысяч рублей. С выделением 
последних ропрос (не был 
решен положительно.

Представители (торгового 
отдела ОРСа на межобласт
ных и межреспубликан
ских торговых ярмарках по 
продаже излишков товаров 
народного потребления (в 
Ташкенте, Алма-Ате, Моск
ве, Ростове-на-Дону, Куй
бышеве, Баку, Свердловске 
и т. д .)  не смогли закупить 
парфюмерно - косметиче
ских товаров, хотя другие 
промышленные товары по
ступили на 86,0 тысяч руб
лей.

Начальнику промсектора 
ОРСа Е. И. Ж уренко ука
зано на недостаточный 
контроль за  своевременной 
отгрузкой товаров номенк
латуры базы «Росгаланте- 
рея».

* *
ОТ Р Е Д А К Ц И И : Вместе 

с читателям и (они ж е— по
купатели) надеемся, что р а 
ботники промсектора О РС а 
будут впредь регулярно 
контролировать выполнение 
заклю ченных с поставщ ика
ми договоров.

сную свалку. Эти участки 
дороги закрепляются за 
данными предприятиями 
на постоянное время.

Руководители автотранс
портных подразделений 
предприятий, работники 
ГАИ и горкомхоза должны 
обеспечить строгий конт
роль за вывозкой строи
тельного и бытового мусо
ра. Горкомхоз, санэпид
станция, дорожный надзор 
и участковые инспекторы 
милиции —  строгий конт
роль за санитарной очист
кой города и состоянием  
дорог.

КОВДОРСКИЙ ГОК
26 тысяч тонн руды сверх 

плана добыли горняки и пе
ревезли транспортники. Но 
из-за нарастания отстава
ния по вывозке вскрыши за 
дание по горной массе вы
полнено лишь наполовину.

Обогатитёли выпустили 
сверх плана 7.720 тонн апа
титового концентрата и 
справились с заданием по 
железному. Дополнительная 
реализация продукции дала 
540 тысяч рублей.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

План мая по генподряду 
строители выполнили на 113 
процентов, собственными 
силами — на 100. Высок 
процент выполнения и на 
объектах черной металлур
гии — 130. На переходя
щем пусковом комплексе 
освоено 397 тысяч рублей 
против 181 тысячи плано
вых — 200 процентов. Но 
не выполнено плановое за 
дание по пусковому-79 — 
77 процентов.

ГОК
«КОВДОРСЛЮ ДА»

Рудники комбината выда
ли сверх задания 11 тонн 
промсырца слюды и 169 
тонн пегматита. Вермику- 
литчики выпустили допол
нительно 100 тонн концент
рата.

ЛЕСПРОМХОЗ
Ковдорские лесозаготови

тели справились с  планом 
реализации товарной про
дукции на 101,5 процента. 
Заготовили сверх задания  
4,9 тысячи кубометров дре
весины, выпустили на 20 
кубометров больше клепки 
заливной и на 30 — тары.

Из-за погодных условий 
не довезли 3.900 кубомет
ров древесины, что и по
влекло за собой невыполне
ние плана по раскряжевке.

НА ОБЪЕКТАХ ПУСКОВОГО КОМПЛЕКСА ПО ДОБЫЧЕ 
1.000.000 ТОНН СЫРОЙ РУДЫ И 400.000 ТОНН ЖЕЛЕЗНОГО 
КОНЦЕНТРАТА В ОСНОВНОМ ЗАВЕРШЕНЫ ОБЩЕСТРОИ
ТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ. РАССКАЗЫВАЕМ О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ НА
ПЛОЩАДКАХ НА 8 ИЮНЯ:



В п у с к о в о м  ритме
Б ригадира Григория В а 

сильевича С е р д  ю к о- 
ва больш е заботит техноло
гическое - оборудование. 
П олм есяца дом кратам и  и 
оправкам и правила бригада 
бараб ан  ш аровой мельницы 
(был омят до эллипса), че
тыре дня ж д ал а  венец 
стерж невой. Б ез него н ево з
мож но начинать сборку. С 
боем получили насосы Р-12 
на отм етку  — «7» третьей 
секции.

С егодня главны е силы 
«С евз анм етал л у  р г м о н т а- 
ж а»  брош ены на третью  
секцию участка обогащ е
ния. К  15 июня бригада 
Григория В асильевича о б я 
залась обеспечить прокрут
ку технологического обору
дован  ия. Успеют?

— Должны успеть,—ско
рее догадываешься, чем 
слышишь за  шумом дейст
вующих секций голос бри
гадира.

С. 3 . Фурман, начальник 
участка «Севзапэлектромон- 
тажа»:

— 10 июня мы положим  
на стол заказчику акты о 
готовности электрооборудо

вания третьей секции к про
крутке.

В. А. Чаплагин, прораб 
участка «Севзапмонтажав- 
томатики»:

— Бригада В. Ф. Стефу- 
рака на шесть дней опере
жает графики. Уже уста
новлены шкафы главного 
управления насосами, и ав
томатчики приступили к 
проброске кабеля системы

мещ ение двепетчср-ского з а 
л а  главной панизиггельной 
подстанции М ОФ. П ульт 
управления, длинный, вы со
кий щ ит с лампочками, 
ш каф  управления в углу. 
Второго ш каф а нет, а это 
м ож ет помеш ать отделочни
кам, с понедельника присту
пающим к настилке п ар к е
та. К аж дую  дощ ечку нуж но 
подгонять точно, чтобы не

БОЕВОЙ ЛИСТбК «РУДНОГО КОВДбРА»

автоматики. 12-го она бу
дет передана под наладку. 

.* * *
— К ак  на атомной эл ек 

тростанции, — улы бается 
прораб СМУ-3 В. Щ ербина.

П росторное, светлое по

было ни одной щ ели в полу.
Ш аг з.а порог, и картина 

меняется. В аппаратной 
оборудования нет вовсе, не 
закончены полы.

По коридорам  гулко 
аукаю тся голоса отделоч

ниц. Плиточницы Е рем ее
вой заканчиваю т облицовку 
быто-вых помещений эл ек 
тромонтер ов , ш т ук атур ы -
м аляры  Л. Л . Смеловой - 
отделку  лестничных площ а
док. По граф икам  им необ
ходим о до  10 июня уйти из 
корпуса.

С троительные д ела  на 
главной понизительной в 
целом закончены, 12 чело
век из бригады  П. Барм акг 
в три смены только дырки 
пробиваю т, а у прораба 
Щ ербины серьезные претен
зии к м онтаж никам  «Гидро- 
э л ектромюн т аж,а ».

Вот они, три помещения 
трансф орм аторны х, о кото
ры х гидроэлоктрамо-нтажнм- 
ки  говорили «только давай». 
Теперь они готовы, а с тар 
ший прораб Б акланов  из 
СМУ-3 в течение трех дней 
так  и не смог найти м асте
ров и прррабов ГЭМ а для 
передачи помещений по а к 
там.

Х отя пункт постановле
ния совместного заседания 
партком ов ком бината и тр е
ста от 10 м ая: «П ринять к 
сведению  заявление началь
ника К овдорского участка 
« Гидр оэ л ектрюмюнт а ж  а » А . 
Антопенко», — в общ ем-то 
выполнен. Н аладчики  Л е 
нинградского управления по 
нал ад ке  электротехническо
го оборудования— на пло-1* 
щ адке.

Л еонид Васильевич Е ф р е

мов на площ адке открытого 
р астр едуст ро й с тв а ох отн о
показы вал п он иж а ю щи й 
трансформ атор. Внешне ку
сок ж елеза, внутри — о б 
мотки, залиты е маслом. О с
тальное — азот. Б еда, если 
уронить.

Этот роняли. Вместо при
вода, регулнрующ-его н а 
пряж ения, погнутые крон
штейны:

— Помяли, вот и срезали 
сваркой, — поясняет н а л ад 
чик.

Х уж е, если смещены .об
мотки, или вы текло изоли
рую щ ее масло. Т огда об
мотки начинаю т впиты вать 
влагу, и — кто знает? — 
с]колько "отнимает сушка./

— Леонид Васильевич, 
сколько времени необходи
м а наладчикам на подго
товку к пуску?

— Ойоло месяца.
— Следовательно, июнь— 

реальный срок?
— Вполне. Правда, неиз

вестно, какие еще сюрпри
зы преподнесет нам обору
дование.

П рораб  СМУ-1 
Борисович Чистухин по по
мещ ениям адм инистратив
но-бытового корпуса цеха 
технологического транспор - 
та идет быстро. Бытовки, 
теплый переход, столовая с 
подсобными. М ногое изм е
нялось за  эту  неделю. Д ел  у 
генподрядчика здесь оста

лось не так  много: подвес
ные потолки на третьем 
этаж е, главный вход, благо- 
ус т ройст во территори и.

О борудов а н и е пи щеб л о к а 
пришло на площ адку вчера, 
и звено В. Д . Гусакова 
транспортирует его внутрь 
здания. В понедельник оно 
долж но быть передано под 
наладку . С трела автокрана 
осто/рожно подает к выходу 
тяж елы е ящики.

С мена подходит к концу. 
П рораб помогал бригаде 
В. Н. Звира  уклады вать бе
тон. .М аш ины  шли непре
рывно, п с непривычки к а 
менщикам трудно дались 
эти сорок кубометров для 
бетонных площ адок вокруг 
корпуса.

Впереди чистовая уборка 
помещений адм инистратив
но-бытового. Очень кстати 
строителям помощ ь эк с 
плуатационников — р аб о т 
ников цеха технологическо
го транспорта. Еж едневно 
приходят на площ адку 5— 
6 человек.

И. И. Васильев, прораб 
участка («Сантехмонтажа»:

— В будущий четверг все 
работы сантехников на АБК  
будут закончены.

В. И. Паршин, начальник 
СМУ-1:

— Д о  десятого июня 
строители закончат подго
товку траншеи телефонного 
кабеля к корпусу.

А. ФАРАФОНОВ.

+  ОЧИСТНЫЕ СООРУЖЕНИЯ 4 1

Бетон без толкача не идет
ЛИЦОМ К ПОДРЯДУ 4 1 : 4  СПАСИБО! +

Д о  10 ию ня необходимо 
передать под нал ад ку  пер; 
вую нитку емкостей очист
ных сооруж ений, вторую  — 
до 15-го. В течение месяца 
предстоит освоить 47 тысяч 
рублей « а  благоустройстве 
территории.

С роки реальны. Р або та  
вполне по плечу бригадам
А. Ш ирова, А. К оваленко и 
I I. Н икуличевон из СМУ-2.

У генподрядчика нет пре
тензий к м еханизаторам  уп 
равления механизации стро
ительства: площ адка  очист
ных полностью  уком плекто
ван а  необходимыми м еха
низмами, основны е объемы 
земляны х работ заверш ены. 
Н о уш ли с площ адки  м он
таж ники « Севз ап м оит а ж  а.в - 
тем атики» (наруж н ое о све
щение очистных будет вы 
полнено по окончании б л а 
гоустройства) и  металлурги 
(заказчик  так  и  не поставил 
на объ ект  ш иберов для  и л о 

вых площадок).
Н епонятны  организацион

ные маневры  адм инистра
ция СУ-4. С понедельника 
с площ адки бы ла снята 
сборная бри гада отделоч
ниц. Во вторник на пло
щ адку  пришли семь ж еи- 
щин, из которы х три — ка- 
менщицы, незнакомы е со 
ш тукатурны м и р а б о т а м и .'

Д ругой пример1 — по
ставка бетона, сам ого необ
ходимого сегодня м атериа
ла. В субботу настрои
лись на 70 кубом ет
ров бетона. Б етонно-раствор
ный узел отпустил на очист
ные только 12. Регулярны е 
срывы поставок м атериала 
три недели н азад  вынудили- 
талш администрацию  СМУ-2 
посадить своего диспетчера 
в диспетчерскую  ВРУ. Три 
дня бетон шел, но не сидеть 
ж е  там  постоянно!

В. ТРОФИМОВ, 
прораб СМУ-2.

В м е с т е  р а б о т а е м
ТОВАРИЩ
б р и г а д а

М удрены й столярны й ин
струм ент, детали будущ их 
окон, дверей , запах еловой 
струж ки . Первое посещ е
ние столярного  цеха и оп
ределило  судьбу пятнадца
тилетнего Коли Ткаченко—  
подал докум енты  в Ф З У .

Потом была большая 
стройка, плотничал и сто
лярил на ж илье в А н гарске . 
В армии стал членом пар
тии. А  по увольнению  в за
пас —  снова на стройку. 
Поднимал эт.ажи крупно
блочных ж илых домов в 
Кривом Роге. О своил спе
циальности паркетчика, 
монтажника, стропальщ ика.

Надолго запомнилась по

ездка в М оскву в составе 
делегации Криворож ского 
дом остроительного  комби
ната к бригадиру Николаю 
Злобину. За опытом. В 1971 
году бригадный подряд 
только набирал силу, про
сился на стройки страны. 
Отличная организация пер
вой подрядной бригады , 
темпы строительства изум 
ляли, но главное —  по м не
нию Ткаченко —  бригада 
приходила на хорошо под
готовленный объект, беспе
ребойное снабж ение. Это и 
теперь во многом опреде
ляет успех подряда.

В 1973 году приехал в 
Ковдор н а  Всесою зную  
ударную . И снова поменял 
проф ессию . В комплексной 
бригаде на промыш ленных 
объектах даж е заведом о 
плотницкая работа —  уст
ройство опалубки —  неод
нообразна. А  ко всему —

вязка арматуры , устройство 
монолитов.

22 мая 15 строителей 
бригады А. В. Ш ирова по
лучили оперативное зада
ние на выполнение бетон
ных стяж ек по всем ем ко
стям  очистных сооружений 
и устройство бетонных пло
щ адок. За полторы недели 
освоили 27 тысяч рублей. 
Процент выполнения —  120. 
Ударника ком м унистическо
го тр уда , коммуниста Нико
лая Никитича Ткаченко на
зываю т сегодня в числе 
тех , кто составляет костяк 
бригады : В. М . Кравченко, 
Н. И. Брытиков, Ю . И. Па- 
шичев, А. Ф . Павлов, Ф . Н. 
Глазы рина.

А ещ е у Николая Никит и-, 
ча небольш ое семейное 
торж ество : 20 июня в Ков
дор на практику из Подпо- 
р ож ского  ГПТУ приезж ает 
старший сын Валентин. 
С троитель .

Б. КАЛЬЧЕНКО,
электрослесарь - бен
зорезчик СМУ-2.

Тепло 
коллектива

В Кондоре я с 1 ма/рта 
1960 года, после перевода 
нашей автоколонны  из К ан 
далакш и. Н а глазах  рос 
комбинат, хорош ел КовДор.

У ж е год, как  я пенсио
нер. Но товарищ и не за б ы 
ваю т, звонят, приходят. В 
июне прош лого года на тор
ж ественном вечере в честь 
25-легия города  мне вручи
ли памятный подарок, на 
праздновании 20-летии тре
ста — подарок и м едаль 
«Ветеран труда». В м естко
м е  автотранспортной кон
торы предлож или путевку в 
санаторий.

П риятно сознавать, что 
тебя о кр у ж аю т добрые, о т 
зывчивые люди, что. остался 
членом коллектива!.

В. СИНГУРЛИ.
пенсионер, ветеран Ве- 
лЯкой Отечественной 
войны и труда.

4  ВЫНУЖДЕНЫ ПОВТОРИТЬСЯ

Обещанного 
ждать устали

С 1971 гада тянется т я ж 
ба м еж ду О РС ом  К овдор- 
окоро Г О К а и  трестом 
«К овдорстрой» из-за  oire- 
ааштой ограды  базы  О РС а.

Н еоднократно вопрос об 
олраждашги ставился и; р е 
ш ался н.а уровне различных 
инстанций. П исали об этом 
и в «Рудном Ковдоре». 
С троители обещ али не раз, 
письменно, и через газету, но 
дальш е обещ аний дело не 
идет.

С коро наступит период 
массового поступления 
•фруктов и овощ ей. В ы груз
ка  вагонов будет произво
диться (круглосуточно. И 
нет гарантии, что работни
ки базы  сумею т обеспечить 
с охраюнорть м атериал ьн ы х 
ценностей.

Н ередко, особенно оо сто
роны  озер а , на  базу  заб р е 
даю т подвыпивш ие гуляки, 
к у р ят  в запрещ енны х мес
тах, бросаю т окурки. Д а л е 
ко ли до пож ара?

В аварийном состоянии

ъяооаассгггх/хххсссссссог.
F» Ч / \  П  t J l  L4

•SikOB&OP
8 июня 
1979 года

и ограда, со стороны, .управ
ления м еханизации строи
тельства. Считаю  необходи
мым добавить и то, что до 
сих пор на. базе  нет н а р у ж 
ного освещения. Н о если с 
установкой его еще мож но 
повременить до  осени, то 
зам енить в ближ айш ее вре
мя воздуш ны е линии по д
земным кабелем  просто не
обходимо.

л .  в о л к о в ,
директор базы ОРСа
Ковдорского ГОКа.

Длинное 
замыкание

Говорим. Спорим. Пишем 
санкции. С оставляем  акты . 
Вот, пож алуй , и все  меры, 
какие могут применить р а 
ботники участка подстан
ций электроц еха К овдор- 
окого ГО К а к исполнителям 
зем ляны х работ. П отом 
обычно просим помочь 
лю дьми и техникой в вос
становлении оборванны х к а 
белей. П ом огаю т редко. '

Год на.з.а,д в районе стро
ительной площ адки 'адм ини
стративно-/бытового к о р п у 
са цеха технологического 
транспорта м еханизаторы  
УМС треста проломили бе
тонную  плиту перекры тия 
кабельного канала., по к о 
тором у звпиты ваю тся к ар ь 
ер рудника. «Железный», 
Ц ТТ и хвостовая насосная.

Т яж елы й К рА З «завис» на 
бронированном кабеле. Б у к 
вально  чудо спасло эк ск а 
ваторы  рудника о т  останов
ки. Н о уроком впрок это не 
стаяр.

Все тот ж е  кабельны й к а 
нал. Он идет от 40-й под
станции мимо, строительных 
п л о щ ад о к  ,г(ульпана|е.ос(Н10й 

№  1 и главной понизитель
ной подстанции М ОФ. В 
марте, во  врем я обвода 
теплотрассы  ../вокруг ЕПП 
одна, и з опорных балок ее 
встала как  р аз  н а  спуске к 
с троител ыны/м п лш  падка м.
И, недолго д ум ая , К рА Зы , 
М А Зы  п бульдозеры  рину
лись в о б ъ езд  опоры прямо 
по кабельном у каналу. П р е
дуп реж дали . Ругались. Д о 
говаривались и с ОКСом 
ком бината, и с генподряд
чиком — СМУ-3, что. канал 
будет усилен бетоннымн 
плитами. Н е усилили. В кон
це концов пролом или пли
ту перекры тия. К абели з а 
щ итили только  мерзлый 
грунт да  арм атура  пролом 
ленной плиты.

Ч еты ре маш ины грунта., 
вы везенны е на место про
лом а, /недолго, препятство
вали генподрядчику и м еха
низаторам  УМС. Бульдозер  
пролож ил /новую дорогу, в 
трех м етрах от насыпанных 
куч, и  онова по кабельной 
траосе. Д а  так  постарался 
бульдозерист, что вообщ е 
оголил плиты канала. На 
этот раз кабели  от разры ва 
спасала опить арм атура пе

рекры тия —  плиту снова 
проломили. В минувшую 
субботу.

Н а/конец, генц одр-я дчик у 
понадобился новый съезд  к 
площ адке  ГП П . Э то уж е
больш е походит на ф ор
менное издевательство: в по 
недельник маш ины экс- 
п л у атацианников з a/с ып а ют 
место нового проломи, я 
бульдозер  строителей тут 
ж е, в трех  м етрах от них, 
прокл/ады/ваот новую д о р о 
гу. На месте первого проло
ма..

Ч то ж е, о бъ ясн ять строи
телям , что поры/в только 
одного кабеля повлечет за 
собой остановку  рудника 
к ак  минимум на два  часа 
(‘именно столько потребу
ется электромонтсра/м для 
перевода карьера, на о гр а
ниченную н агр у зк у )?  П и 
сать санкции н составлять 
акты ?

29 м ая зам еститель гл а в 
ного инж енера О К С а ком 
бината 10. А. Б ереж ной обе
щ ал, что ни одна процен
товка не будет .оплачена 
строителям , пока не усилят 
бетонными плитами пере
кры тия канала/. М ера?

И все-таки полумера. 
Ведь нет уверенности в том, 
что исполнители зем ляны х 
работ переменят свое отно
шение к тому, что «их не 
касается» .

3. БО Н ДАРЬ, 
начальник участка под
станций электроцеха 
Ковдорского ГОКа.

■4 ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ <

В ъ ед л и в ая  пы ль
М инувшей зимой в самом 

начале галерей 3-го и 4-го 
конвейеров, что подаю т р у
ду из корпуса крупного 
дробления в корпус ср ед 
него и м елкого , приборы 
засекли превышение допус
т и м ы х  норм пыли в во зду
хе. Зима —  самое пыльное 
здесь врем я. Ленты кон
вейеров упрятаны в м етал
лические короба —  укр ы 
тия —  местная рационали
зация. Неудачная, впрочем. 
О блом ки перем ерзш ей по
роды , поды маясь по ленте, 
колотятся о стенки укр ы 
тий и поднимаю т тучи пы- 

( W .
М еры , принимаемые по 

заклю чению  лабара/нто/в, 
предусм атриваю т нагоняи 
м астерам  смен, герм етиза
цию укрытий и влажную 
убо/рку. Гер м етизируем : 
м еняем  резиновы е про
кладки и затягиваем  бол
ты . М ожно и влажную 
уборку, если не п ерем ерз
нут водопроводны е трубы .

Они зам ерзаю т выше, в 
надзем ной части галерей. 
Д обрая половина стекол в 
окнах галерей потрес.кана, 
а то и выбита: где ф анера, 
где  рубероид . М ашинис
ты 3-го и 4-го конвейеров 
ходят на смену в ф уф айках.

Словом , перем ерзли во
допроводны е трубы в гале
реях в конце января. До 
конца марта налаживали си

стем у рабочие участка.
В такое время тряпка, ве

ник и лопата —  привычные 
орудия машинистов кон
вейеров. Тряпкой протира
ют оборудование, веником 
подм етаю т полы на площ ад
ке приводной станции, лопа
той собираю т просыпи по р о , 
ды под лентами конвейеров. 

О б автоматическом гидро
смыве галерей , да и лент 
тож е, приходится с октяб
ря по апрель начисто за 
быть. Включи ее —  образу
ю тся наледи.

Это зимой. Л етом  и пыли 
в оттаявшей руде  меньш е, 
и гидросмывы работаю т. 
П роблем а —  гидроизоля
ция. Д о ж девы е воды со
чатся сквозь кровлю от 
площ адки приводной стан
ции вверху до ухода гале
рей под зем лю , и спасает 
оборудование от рж авчи
ны все та ж е тряпка. Еще 
хуж е с полами. Рушится бе
тон.

Нужен капитальный р е
монт галерей .

Впервые речь об этом за
шла года два назад. Про
шлым летом  авторитетная 
комиссия составила акт, 
где указала на необходи
мость ремонта 1-й и 2-й 
конвейерных галерей . С 
тех пор тишина.

Л. КУРИКОВ, 
мастер смены участка 
дробления.



В блокнот пропагандиста 
и слушателя

Общая цель
В закончивш ем ся учеб

ном году в управлении ком 
бината работали два  теоре
тических семинара,* ш кола 
основ м арксизм а-ленинизм а, 
два комсомольских круж ка, 
две экономические школы.

Руководители семинаров 
работали в тесном контакте 
с методистом Т. А. Ш орохо- 
вой, которая  и сам а 
неоднократно вы ступала пе
ред слуш ателям и.

Слуш атели Ф. И. Сычук 
и 3. И. Белева выступили с 
интересными докладам и  о 
повышении качества про
дукции на К овдорском 
ГОКе. То есть, полученные 
теоретические знания полу
чили свое практическое при
менение.

В течение года с д о к л а 
дами в ш коле основ м арк
сизма - ленинизма вы ступи
ло  25 слуш ателей, на ито
говом занятии — 17. А вот 
в экономической ш коле на 
отдельны х зан яти ях  присут
ствовала  лиш ь половина 
слуш ателей. Х отя каж дом у  
из них и давались индиви
дуальны е задания, однако 
15 человек не имеют ни о д 
ного общ ественного поруче
ния.

Н уж но такж е  отметить, 
что многие коммунисты н а 
шей партийной организации 
были методистами: В. М.
Х абаров — в ремонтно- 
строительном п о д разд еле
нии, II. К. Березин — в 
цехе технологического т р ан 

спорта, А. П. К арпов — в 
Ц З Л  и КИП иА, П. С. Глад- 
ченко — в отделе рабочего 
снабж ения.

К сож алению , и в у п р ав 
лении, и в целом по ком би
нату были случаи пропуска 
занятий. Н а будущ ий год 
никакие просьбы о перено
се занятий из-за производ
ственной необходимости 
рассм атриваться не будут. 
Если пропагандист не м о
ж ет провести занятие, то 
как  ему мож но доверить 
руководство тем или иным 
участком производства? 
С ерьезных упреков за сл у 
ж ивает  и учеба ком сом оль
цев в круж ках.

О ткры тое партийное со
брание, которое быпо п освя
щ ено итогам учебного года, 
отметило хорош ую  работу 
пропагандистов А. А. Н ови
кова, В. А. Ш ирш ова. В 
решении его так ж е  зап и са 
но: до 1 сентября 1979 года 
ском плектовать сеть поли
тического образования и у т 
вердить пропагандистов; в 
основу работы  пропаганди
стов и методистов в новом 
учебном году полож ить по
становление Ц К  КПСС «Об 
улучшении идеологической, 
политико - воспитательн о й 
работы»; всем проп аганди
стам работать по личным 
творческим планам, участ
вовать в движ ении «Ни од 
ного отстаю щ его там , где 
трудится пропагандист!».

А. САФИН, 
секретарь партийного 
бюро управления Ков
дорского ГОКа.
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Мастер
И. И, Григорьев

ЛАБОРАТОРИЯ
УДАРНИЧЕСТВА

В 1978 году лучшим ра
ционализатором среди ин
женерно-технических работ
ников рудника «Железный» 
был признан Иван Ивано
вич Григорьев — мастер по 
ремонту оборудования уча
стка отвально-дорожных ра
бот. Экономический эффект 
от внедренных рационализа
торских предложений Гри
горьева за 1977-78 годы 
составил 7.304 рубля.

М ощ ная маш ина бульдо
зер, здесь его назы ваю т 
иногда «рубанком». А он и 
есть рубанок, срезает «гре
бенку» — бич карьерных 
дорог, зачищ ает отвалы.

И вот  тане случилось, что 
в самое трудное для участ
ка время — весеннюю р ас 
путицу — встал мощный 
трактор ТД-25С. Бропещ ит 
продавил картер коробки 
передач и вместо- одного 
ТД -25С  н а  третьем отвале 
приш лось д ер ж ать  два 
ДЭТ-250. В то самое время, 
когда до рож ная  техника 
была буквально нарасхват , 
трактор  стоял в  боксе. 
Смотреть на него совсем не 
весело, так  как  было ясно, 
что восстановить чугунный 
картер сварной невозм ож но.

Бульдозеры  ТД -25С  по
ступили еще в 1977 году и с

тех пор пи одной запчасти 
не подош ло. К ак  быть?ч З а 
менить печем.

У мастера по ремонту 
работы  всегда много, сосре
доточиться надолго  нет вре
мени, И все ж е  И вана  И в а 
новича мучила мысль — с 
трактором  нуж но что-то ре
ш ать, р а з  восстановить 
нельзя, нуж но картер пере
дел ыйзаТц.

И ч&рез четверо суток 
бульдозер ТД -25С  снова 
работал  в карьере. И это не 
единственный случай, когда 
р.ацион ализ аторакие предло - 
ж ения И ван а  И вановича р е 
ш аю т проблему деф ицит
ны х запча1с.те!й. Н апример, 
применение круглы х р ези 

новых колец вместо плоских 
на порш нях бустеров 
Д Э Т -250 уменьш ило п р о 
стои бульдозеров и  сэконо
мило руднику четыре ты ся
чи рублей.

Л ад ится  работа у И вана 
И вановича, и. люди его у в а 
ж аю т. Умеет он реш ать не
вреден  деда  ые произ вод от
ветны е задачи. П отому что 
помимо большого опыта, 
есть у  пего творческий о го 
нек. Хотя сам И ван И ван о 
вич говорит об этом про
ще: «Н адо, значит надо!
11 то-пи б удь п редум  аем ».

Т. с м о л и ч ,  
инженер техбюро руд
ника «Железный».

Фото Н. Ганиевой.
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ПроверЬше 
п а сп о р т

У езж ая  в отпуск или к о 
м андировку, мы берем с со 
бой основной документ, 
удостоверяю щ ий наш у лич
ность, — паспорт. И это по
нятно. В о к сожалению , 
встречаю тся еще граж дане, 
чье отнош ение к хранению  
этого докум ента вы зы вает 
тревогу.

Так, ж итель поселка Ен- 
окий В. В. К-О'Зуб утерял  
паспорт, будучи в отпуске 
в городе Днепропетровске, 
а ж ители города Б о л бас  и 
Черников утеряли паспорта 
в ком андировке.

Ж и тель  совхоза «Ена» 
А. В. М атвеев 27 м арта с. г. 
в прокатном пункте турист
ской гостиницы «Хибины» в 
К ировоке получил лы ж и, 
ботинки к ним и лы ж ны е 
палки, на однодневное поль
зование, а в зал о г оставил 
паспорт. Перечисленный ин
вентарь М атвеев в п р о к ат
ный пункт не вернул, его 
паспорт до сегодняш него 
дня леж ит в упомянутом 
прокатном пункте.

С татья 21 П олож ения о 
паспортной системе в С С С Р 
запрещ ает  прием и передачу 
паспорта в залог. Г р а ж д а 
нин М атвеев и адм инистра
ция пункта проката в д а н 
ном случае наруш или у к а 
занную  статью.

А ж итель К овдора С. А. 
Вологдин, прож иваю щ ий на 
улице Зеленой, 14, кв. 57, 
доверил свой паспорт... со 
баке. И что с документом 
стало — нетрудно д о гад ать 
ся.

Этот список мож но, к со 
ж алению , продолж ить.

Все наруш ители паспорт
ных правил понесли н а к аза 
ние, предусмотренное стать 
ей 34 упомянутого выше П о 
лож ения. О днако цепь не в 
наказании  виновных, а в 
предупреж дении подобных 
фактов в дальнейш ем.

Словом, отправляясь в о т 
пуск, проверьте, захватили  
ли • с собой паспорт. И, по 
ж алуйста, не забы вайте сле
дить за его сохраивостью .

И. АЛ ЕКСЕЕВ, 
начальник паспортно
го стола Ковдорского 
ГОМ, старший лейте
нант милиции.
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ф РАЗДУМЫВАТЬ 
НЕКОГДА

З а  пределы области из 
Ковдор.а нынче вы езж аю т 9 
оздоровительны х учреж де- 
ний — более полутора ты 
сяч детей, 200 р ебят  отдох
нут в городском пионерском 
лагере.

Горисполком у тв ерди л
план оздорови  тельных ме- 
ролри я тий, с о-глас ов ан ы
м еста разм ещ ения детских 
учреж дений. П роведен д в у х 
дневный семинар с персона
лом оздоровительны х уч- 
р-еждений. На, нем вы ступи
ли педиатр, хирург, инф ек
ционист, санитарны е врачи 
и другие специалисты.

К  сожалению , пока нет 
оснований говорить, что 
летний отдьих детей ор ган и 
зован полностью. В частно
сти, до  сих пор ни одно о з
дорови тел ьное уч р-еж д ан и е 
не имеет санитарного! пас
порта,, т. е. санитарной х а 
рактеристики мест д и слока
ции. И только четыре-о-здо- 
ровител ьн ы х у чр еж  ден и я
имеют разреш ение на выезд, 
вы данны е местными сан- 
служ бам и. О тсутствие д о 
кументов м ож ет стать при
чиной задерж ки  вы езда д е 
тей.

С 10 июня начнет ф унк
ционировать городской пио
нерский лагерь. О бщ епиту 
О Р С а необходимо учесть 
недоработки прош лого года 
в снабж ении пионерского 
лагеря продуктам и питания.

Н о ведь так  или иначе ос
танутся в городе и «неохва
ченные дети», поэтому о бо 
рудование детских -и спор
тивны х площ адок ни как  
нельзя о тклады вать  в д о л 
гий ящ ик. Это уж е  просьба, 
к коммунальны м служ бам  
предприятий.

Ль ПЕТЕШОВА, 
помощник санитарного 
врача по гигиене детей 
и подростков Ковдор- 
ской СЭС.

Ф И ПОХОДЫ,
И ПРОЦЕДУРЫ

С 4 по 27 июня в сан а 
тории -трофил акт-орда проф - 
ком,а К овдорского ГО К а
вместе с родителями о тдо х 

н у т  и поправят свое зд о 
ровье 53 ребенка в возрасте 
от 8 до 15 лет.

К  детском у заезду  гото

вились загодя. Д иетическая 
сестра В. Н. О бодовская 
в м есте , с детским врачом и 
ггов арам и п р офи л а ктори я
продум.ала меню на каж ды й 
день. «Вкусно», — в один 
полос заявл яю т  дети,. М о
лочные продукты , овощ и — 
не меньше двух  ра;з в день.

Холл второго эт а ж а  при
способили под зал  для  у т 
ренней гимнастики. В не
настны е дни он станет иг
ровой комнатой.

В санатории отды хаю т в 
основном дети, которы х ро 
дители не могут вы везти л е 
том на юг. П оэтом у перед 
сотрудникам и п роф и лакто
рия ответственная задача: 
даггь хорош ий комплекс 
профил эктичеокого лечен и я , 
восстановить силы »  укре
пить организм ребенка.

В этом году лечение соче
тается с хорош о п родум ан
ным отдыхом. Р аспорядок  
дня предусм атривает к руг
лосуточное нахож дение д е 
тей в профилактории. Ребят 
ж дут  походы, поездки в 
К андалакш ский  заповедник, 
утренники, веселы е п р а зд 
ники.

А. СТРАУМАНИС, 
и. о. главного врача 
санатория - профилак
тория профкома Ков
дорского ГОКа. 

ф ЛЕТИТЕ, 
ЛЫЖНИКИ!

Я давно  знаю  Виктора 
П етровича Т олстота и В ик
тора Е горовича Семина. 
Д обры е, отзывчивые, с чув
ством ю мора люди. "По 
должности, они тренеры  
детако - юношеской спор
тивной ш колы гороно. По 
приовамию — тренеры и пе
дагоги.

С 1969 года, с откры тия 
спортивной ш колы, много 
воспитанников прош ло че
рез их руки, а вернее — че
рез и,х сердца. Вот и в этом 
году состоялся очередной 
выпуск. Не самый большой, 
но, пож алуй , самый силь
ный в спортш коле за по 
следнее время.

—  Всесоюзные соревно
вания Д Ю С Ш  в З ел ен о гр а
де, финал соревнований, 
проводимых М инистерством 
просвещ ения Р  С Ф С Р , 
П раздник С евера в М урм ан
ске — вот где выступали 
этой зимой наш и ребята , —

оказал  « а  выпускном вече
ре Виктор Петрович. — 
Андрей Л обачиов, О лег А р
сентьев, А натолий Н еелов 
неизменно приносили зачет
ные очки. А в К ондоре они 
вы ступали наранны х с м у ж 
чинами,, а зачастую  о казы 
вали сь сильнее.

Лыжи; нелегкий вид спор
та). Выносливость, умение, 
а главное — трудолю бие, 
обязательны  для лы ж н и
ка.

Вот строки, из письма з а 
ведую щ его каф едрой физ- 
воопитаиия К остромского 
лесотехнического институ
та: «Саша, очень трудолю 
бивый и честный парень. В 
этом году вы ступал сильно 
и роино. Выполнил нор м а
тив кан дидата в мастера 
спорта». Это об А лександре 
Никитине, выпускнике Ков- 
до рекой Д Ю С Ш  1977 года.

Высоко д ер ж ат  м арку и 
другие воспитании,ки трене
ров: Сергей И ваш ков, Н а 
д еж д а  Коширова,, Алексей 

.С м и рн ов , Галина Б рянцева, 
ещ е многие и многие.

Н а выпускной вечер со
брались ребята из Д Ю С Ш  
и их гости. И в неказистом 
подвальном  помещ ении д о 
ма в М икрорайоне все чув
ствовали  себя уютно. О б ъ 
единила общ ая ’ увлечен
ность. Б егут и бегут л ы ж 
ники — это  фотографии на 
стенах, авторы онимков — 
д в а  А ндрея — Бы ков и Л о- 
бач-ков. Здесь ж е  перво
майские транспаранты  Тани 
Ф едосеевой.

С ами сняли фильм о гри- 
дцатшКилометравой гонке. 
С дем онстрации его и н а 
чался вечер. Здорово  ж е 
это — снова, переж ить вро
де бы и неповторимые м о
менты спортивной борьбы.

В м есте с дипломами об 
окончании спортивной шко
лы вручаю тся и квалиф и
кационные книж ки, где зн а 
чится: р а зр я д  — первый.
Занесены  и записи о при
своении звания инструктора 
и судейской категории.

Вот и все. «Д о свидания, 
ребята!»  — говорят Виктор 
Петрович и Виктор Е горо
вич. — «Будем  ж д а ть  от 
вас новых побед».

К. СИЛАНТЬЕВ, 
машинист <' тепловоза  
станции Ковдор.

ф МАСТЕРСКАЯ 
ВОЛШЕБНИКОВ

В прош лом году зап и са
лась я в к руж ок  мягкой иг
руш ки Д ом а пионеров, к 
Т атьяне Георгиевне А лек
сеевской.

М ам а вначале была про
тив, говорила, что я уж е 
взрослая, учусь в третьем 
классе. И хватит, мол, в 
куклы играть. Но,, когда 
увидела, что научилась 
шить разными ш вами, с р а 
зу  перестала. Мой любимый 
шов петельный. Он самый 
крепкий.

И не только ш ить научила 
нас Т атьяна Георгиевна. 
У.меем делать и выкройки 
игрушек.

А наш им подаркам  м алы 
ши из детского сад а  « Л е 
сок» очень обрадовались. 
В оспитатели сказали , что 
мы настоящ ие волшебники.

Самые лучш ие изделия 
попали н.а вы ставку в вит
рине «Сказки». Ч уть не 
каж ды й день ходила туда.

Скоро поеду к бабуш ке в 
деревню. Хочу научить и 
подруж ек шить игрушки.

Наташа МАТКЖ, 
ученица 4 класса «Б» 
школы № 16.

•  БУДУ 
ПОГРАНИЧНИКОМ

О тряду  юных друзей  по
граничников пгколы №  23 
всего второй год. З а с л у 
ж ить право  быть другом 
пограничников нелегко. Н а 
до хорош о учиться, знать 
ис то ри ю п огр ан и ч н ы х -в ой с к , 
уметь ориентироваться на 
местности, быть физически 
крепким. *

.М альчики из отряда  меч
таю т служ ить только на 
границе. Ч итаем  военные 
книги. Особенно всем з а 
помнилась «Л егенда о м а 
лом гарнизоне».

П риш ли каникулы . И к а ж 
дый из нас получил з а д а 
ние: найти и л »  придум ать 
веселые спортивные игры, 
чтобы стать ловкими, сме
лыми. Э го пригодится. В 
«Зарнице». В этом году 
среди ш кол города мы за н я 
ли второе место

Дима ЕФИМОВ, 
ученик 5 класса «А» 
школы № 23, коман
дир отряда юных дру
зей пограничников.
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Бизнесмены  
при свалке

С наступлением лета на 
пути к городской свалке— 
оживленно,. К то на попут
ных маш инах, кто пешком, 
а больш инство « а  велоси
педах или мопедах — едут 
туда ребята ш кольного во з
раста. А ведь это неблизко, 
городская свалка на р ас 
стоянии девяти  километров 
от города. И когда не при
едеш ь — мож еш ь увидеть 
группу подростков с м еш ка
ми или с сумками. Х одят 
по свалке, рою тся в кучах 
мусора.

Интересно,, знаю т ли р о 
дители, где находится их 
сын и для  какой  цели и с 
пользует купленный па, п а 
пины деньги мопед? С п р а
ш иваю я у одного мальчика: 
«Ты что делаеш ь здесь, как  
тебя звать?».

Не удостоил ответом, ото
шел и закинул меш ок че- 
шез плечо. Р азд ал ся  х а р ак 
терный звои, в меш ке б у 
тылки и банки.

(В скобках замечу, что 
■конечно ж е  мы', северяне, 
частенько вы брасы ваем  по
суду. Д ескать , копейки. Но 
ведь это овещ ествленный 
труд, и получается, что це
лые за,воды работаю т на 
свалку. Но это  уж е тема 
другого разговора. Если не 
х ватает  в городе пунктов 
но приему стеклотары , зн а 
чит, их нуж но откры ть).

К ак-то в очереди у при
емного пункта встретил зн а 
комого. П остояли, покури
ли. Смотрю, впереди сдаю т 
два мальчика посуду.

Все знаем, что в м агази 
не детям  до 18 лет ни сига
рет, ни спиртного не п р о д а
ют. А вот посуду — у них 
принимаю т. Н е поощ ряем  
ли мы таким образом  м ало
летних искателей сокровищ  
на свалке?

Е. БО РО ДИ Н ,
ассенизатор ЖКУ Ков
дорского ГОКа.

На два 
мотоцикла 
тише
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А
Ш офер цеха технологиче

ского транспорта С. Н. Н о 
виков на собственном м ото
цикле с коляской лихачил 
на улицах города. М ало т о 
го, что сам предварительно 
выпил, еще и в коляске вез 
нетрезвого пассаж ира. Без 
каски.

Неизвестно, чем бы зак о н 
чилось катание двух л и х а 
чей, если бы не подоспели 
воврем я сотрудники ГАЙ. 
Теперь Н овикову долго не 
придется ездить на м ото
цикле, тем более возить 
пассаж иров.

Лиш ен удовольствия по
кататься  на мотоцикле за 
аналогичный проступок и 
электрослесарь комбината 
производственны х предприя
тий А. В. Спирин.

К ак  правило, автолю би
тели считают, что личный 
транспорт д ает  право р аспо
ряж аться  им как  угодно. 
Примеров тому масса. В зять 
хотя бы текущ ий годовой 
техосмотр частного т р ан 
спорта. Ездит на «М оскви
че» с неисправным ручным 
тормозом, с неосвещенным 
номерным знаком  В. Й. Ч ал- 
маев. Без тормозов м ото
цикл у  Ф. Т. Закуш аева . 
Не соответствует правилам  
резина на автом обиле Г. А. 
Ш андро. И зносилась. Он 
согласился -заменить ее 
лишь только после того, как  
с машины сняли номера.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного  
надзора.

^SXCCCZZZXZZX^XCCCO CCCCO L

^ Д ч Р У Л П Й / U
Ш кОВАОР

о 8 июня 
1979 года
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Улыбка 
спортивного 
счастья

О ткры тие ф утбольного
турнира на первенство об
ласти, отстоявш ееся на с т а 
дийно спорткомплекса! в м и
нувш ее воскресенье, о бр адо 
вало и  насторож ило. Б о л ь
ш ая часть м атча проходила 
под молчание трибун. С о
гласитесь, д л я  победы, да  
еще над  ф аворитом  — Кан
далакш ским  «М еталлур
гом», д а  еще в первом матче 
сезона — это тревож ны й 
симптом.

«Парник» вы ставил на 
матч чуть ли. не весь боевой 
состав. И грани съехались 
буквально накануне встре
чи. Д а ж е  нормальной тр е
нировки не провел». Н ачало  
игры, когда гости о к 
купировали половину по
ля  хозяев и опа-ано пристре
ливались, не предвещ ало н и 
чего хорош его. И вдруг 
первая ж е  трехходовая ком 
бинация «Горняка.» привела 
к голу. В течение десяти 
минут счет возрос до 3 : 0 .  
И все три гола м ож но от
нести к р а зр я д у  запом и
наю щ ихся. Бы ли и- пасы  за 
спину защ итника, и неож и
данны е рывки, и точные 
удары . Отличился лучший 
футболист последнего мини
фут больного турнцра К у д 
рявцев (дваж д ы ) и левый 
крайний Ткаченко.

Л егкость, с которой были 
триж ды  взяты  ворога «М е

тал лур га» обес кура ж  ил а ...
футболистов «Горняка». И г
ра разладилась именно у 
них. Е щ е были моменты, в 
том числе и стопроцентные 
(справедливости  ради  надо 
оказать, что по количеству 
неишольЗоваШ ных во зм о ж 
ностей команды  не уступали 
друг д ругу), но уверенность 
пропала.

П од зан авес  первого тай 
ма гости забили пенальти. 
Второй тайм х озяева  про
играли начисто. Н ичего не 
получалось. Ни пасов, ни 
ударов. И  если пропустили 
только один гол, значит 
улыбнулось спортивное сча
стье. Д а ж е  быстрые к р ай 
ние не рвались к воротам . 
Р азве  что Н авроцкий, при
знанный лучш им игроком 
матча, гаоил на. разны х у ч а 
стках поля наступательны й 
порыв гостей.

М ож но упрекать ф утбо
л и с т о в  за  отсутствие боеви

тости. Но видимо, игроки 
просто устали. С казалось 
отсутствие сборов и трени
ровок перед началом  оезо- 
на. И все-таки, плохая по
беда на стар'те приятнее хо 
рош его . пораж ения. К ален 
дарь благосклонен к «Г ор
няку», в том смысле, что пер
вые пять матчей он проводит 
на своем поле. При долж ном  
отнош ении к тренировкам  ' 
мож ио еще многое н авер 
стать.

В заклю чение, два  наблю 
дения, возм ож но, прямо и не 
относящ иеся к игре. Р а з  уж  
совет Д С О  утверж дает  
призы  лучш ему игроку, то 
надо  их делать два , для

футболистов той и другой 
команды. О гостеприимстве 
судят не только по голам  в 
воротах гостей, Второе — 
это трибуны. К огда они 
опустел», вдоль скам еек 
стояли зеленые ряды  пив
ных и винных бутылок. 
Именно их хозяева и бр о 
сали те самы е реплики, из- 
за которы х ж енщ инам  на 
матчи лучш е не ходить. А 
остальны е болельщ ики д е 
лали вид, что ничего не 
не слыш али. И не видели.

Наш корр.

Фальстарт
Ф евраль. О рганизацион

ное собрание спортактива 
города. Равнодуш ны х н е  бы 
ло. По крайней мере, мне 
так  показалось. Реш или: 
хватит вариться в собствен
ном соку. П ора объединять
ся. И зам еститель председа
теля исполкома Ю. П. М а- 
лайчук, и ответственные за 
спорт на предприятиях еди
ногласно вы ступили —  ну
ж ен общ ественный город
ской совет Д С О  «Труд».

С резу  ж е избрали совет в 
количестве 25 человек, у т 
вердили президиум го р о д
ского совета, возглавить к о 
торый доверили мне.

В зялся. Верил в едино
мышленников. Д а  и как  не 
верить, если в президиуме 
люди кровно заинтересован 
ные в расцвете физической 
культуры  и спорта в горо
де.

О рганизовать и скоорди
нировать м ассовы е м еро

приятия ■— вот основная з а 
дача, стоящ ая перед город
ским советом. В нам етках 
обсудили спортивный к а 
лендарь на 1979 год. Н ам е
тили сроки, ответственных 
— К овдорский ГОК, трест 
«Ковдорстрой», ГО К  «К ов
дорслю да», Г РП , леспром 
хоз. К аж д о м у  в силу в о з
можностей, не без учета ж е 
ланий спортивны х ком ите
тов этих организаций.

К азал о сь  бы, что еще 
нуж но? З а  работу! Н о  к а 
лендарны й план, к со ж ал е 
нию, так  и остался неут- 
верж дениы м. Д в аж д ы  пы та
лась м етодист производст
венной гимнастики1 леспром 
хоза  Нина П етровна Н ато- 
чий (на нее возлож или  о б я 
занности секретаря) со
брать президиум. Б езр е
зультатно. И з 11 человек 
явились два  — она и я — 
в первый раз. Н а второй — 
три.

Пи р азу  не захотел 
придти и методист производ
ственной гимнастики К о в
дорского Г О К а С. Н иканд- 
ров, и председатель Д С О  
«Труд» треста  «К овдор
строй» М. Г. Хургель, и  ме
тодист производственной 
гимнастики ГО К а «К овдор- 
слю да» Г. Романенко-, и д и 
ректор  спорткомплекса 
п р о ф к  о  м а - К овдорского 
ГО К а В. А. П арфенов, не
когда так  яро ратовавш ие 
за  спортивные праздники 
города.

С трудом  провели пер
венство по мини-футболу, 
скомкали лы ж ны е гонки на 
призы «Рудного К овдора».

О стались на бум аге лы ж  
ный м арафон, первенство 
города по волейболу, по 
плаванию , по городкам.

К азалось бы, все есть у 
физкультурников для ус
пешной работы : спортивные 
залы , бассейн. Готовы к 
летнему сезону и стадионы 
спорт комплекс а гароф ком а
К овдорского ГОКа-, ш кол 
17 и  18. .

Хорош ие стадионы, что 
говорить. Не для красного 
словца отмечу, предмет з а 
висти спортсменов некото
рых городов области.

Н о что получается. О т 
крытие летнего спортивного 
сезона (цитирую  кал ен дар 
ный план: 3 июня, участ
ники — сборные команды  
города-, место проведения— 
стадион спорткомплекса; от- 
вественны-й — епортсо-ват 
Д С О  «Труд» треста «К ов
дорстрой»), тож е не состоя
лось. Не получилось ‘п р а зд 
ника-. П равда, сезон откры 
ли спортсмены К овдорского 
ГОКа. Но о таких ли п р а зд 
никах мечтали мы 2 ф евр а
ля  на первом заседании 
спортсовета? Конечно же, 
нет. Ч уть больш е 20 участ
ников, и столько ж е  болель
щиков.

А. ИВАНОВ, 
мастер БМТС Ковдор- 
*кого ГОКа, председа
тель городского совета 
ДСО «Труд».

По плану
Первенство- облсовета 

Д С О  «Труд» закончилось 
убедительной победой Н и 
ко л ая  Никитина — 125 бит 
на- 90 фигур- (ооревн-овиния 
проходили в М-онч-егар-аке). 
В Ш ебекино Белгородской 
области  сборная м урм ан
чан, возглавл яем ая  играю 
щим тренер-ом Никитиным, 
пробилась в финал первен
ства Ц ентрального Совета 
Д С О  «Труд».

А в ближ айш ие дни сбор
ная ком бината вы езж ает  на 
областной чемпионат. С о
ревнования определят со
став сборной команды  М ур
манской области на В серос
сийском первенстве, которое 
пройдет в Рыбинске. П ока 
планы выполняю тся. Т о ва 
рищ и по р а б о те  ж д у т  от Н и 
китина и  других наш их 
спортсменов новых побед.

Ю. ТКАЧЕНКО, 
физорг рудника «Ж е
лезный».

* * *
На снимках вверху: кросс, 

веселые старты воспитанни
ков детских садов Ковдор
ского (ГОКа, футбольный 
матч /на первенство о бл а
сти — ознаменовали откры
тие летнего спортивного се
зона.

Фоторепортаж  
Ю. Петрухина.

Редактор Я. МАХЛИН.

А л л о !  В а с  слушают!
Для того, чтобы позвонить абонентам, имею

щим 4-х и 5-значные номера в пожарную часть 
достаточно набрать 01, деж урном у милиции — 
0,2, в скорую помощь — 03.

Абоненты, имеющие 3-значные номера (а  
также с телефонов-автоматов) звонят в эти 
службы через «8», т. е. 8-01 и т. д.

Г О РИ С П О Л К О М  
Кабинет по делам несовершеннолетних 71-956 
Расчетный отдел бухгалтерии 71-031
Председатель 71-081
Архитектор 71-751
Отдел культуры 71-851
Горкомхоз 71-862
Военно-учетный стол 71-662; 71-754; 71-251

О Т Д Е Л Е Н И Е  М И Л И Ц И И  
Госавтоинспекция 71-105
Начальник милиции 71-248
Дежурны й 71-249
Следователь 71-202
Заместитель начальника 71-397
Паспортный стол 71-390
Бухгалтерия 71-301
Следователь 71-493
Уголовный розыск 71-502
ОБХСС 71-509

Б О Л Ь Н И Ц А , П О Л И К Л И Н И К А  
Кабинет Л О Р 71-151

Скорая помощь 71-178
Зам. главврача больницы 71-170
Д етское отделение больницы 71-183
Регистратура 71-186
Аптека (ул. Горняков) 71-107
Хирургия больницы 71-232
Главврач 71-281
Терапевтическое отделение 71-779
Медстатистики больницы 71-383
Кабинет переливания крови 71-571
Зав. терапевтическим отделением 71-570
Родильный дом 71-589
Регистратура поликлиники 71-504
Детская консультация 71-505
Гинекологическое отделение 71-597
Инфекционное отделение 71-508

ПРОКУРАТУРА, Н АРОДН Ы Й СУД
Нарсуд. Ст. следователь 71-111
Судебный исполнитель 71-113
Помощник прокурора 71-219
Секретарь нарсуда 71-210

(КОВДОРСКИЙ ЛЕСПРОМ ХОЗ
Отдел снабжения 71-256
Главный инженер 71-267
ж к о 71-291
Директор 71-356
Отдел кап. строительства 71-367
Зам. директора 71-456
Отдел кадров 71-467
Бухгалтерия 71-556

3
Плановый отдел 71-567
Рабочком 71-659

САНЭПИДСТАНЦИЯ 
Санитарный отдел 71-381
Отдел гигиены 71-382
Помощник эпидемиолога 71-185

С Т Р О Й Б А Н К  
Управляющий 71-321
Общий отдел 71-127
Бухгалтерия 71-312

Д В О Р Е Ц  КУЛЬТУ РБ1 
Вахтер 71-142
Библиотека 71-191
Директор ' 71-213
Детский сектор 71-392
Светореклама 71-598
Массовый отдел 71-501
Билетная касса 71-093
Художественный руководитель 71-090

Ж К У  К О В Д О РС К О Г О  ГОКа 
Начальник 71-103
Главный инженер 71-102
Инспектор по жилью 71-129
Диспетчер 71-106
Отдел текущего ремонта 71-217
Участок капитального ремонта 71-223
Отдел снабжения 71-294
Отдел энергоремонта 71-214
Секретарь 71-302
Паспортный стол 71-303
Общежитие (П обеды , 4) 71-442

Ёф ДАЕМ СПРАВКУ ф  

И З В Е Щ Е Н И Е
29 июня 1979 года в 

10 часов во Дворце культу
ры состоится 13-я сессия 
(XVI созы ва) городского 
Совета народных депутатов 
с повесткой дня: «О состоя
нии и мерах по улучшению  
коммунального и бытового 
обслуживания населения».

Просьба: замечания, пред
ложения и пожелания по 
улучшению организации ра
боты службы быта и ком
мунальных предприятий на
правлять в общий отдел 
Ковдорского горисполкома 
до 20 июня с. г.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

9 и 10 июня — Т анце
вальны е вечера (20).

11 июня — «Вот и стали 
мы на год взрослей» (17).

16 и 17 июня — Танце
вальны е вечера (20).

К  И Н О
9 июня — « Ю л и я  Врев

ская» (15, 17-30).
10 июня «Капитан Кор

да» (12-30) «Долгое воз
вращение» (14, 16, 18).

12 июня — «Мимино» (17, 
19, 21).

14 июня — «Не уходи»  
(17, 19, 21).

15 июня — «Украденный 
пудель» (10-40).

16 июня — «Трясина» (15,
17-30).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
8— 10 июня — «Хочу быть 

министром» (10-го: 10-30); 
«Голубые молнии» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

11— 13 июня — «Встреча 
в конце зимы» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

14— 17 июня — «В гос
тях у гномов» (14-го: 10-30); 
«Бессловесные Друз ь я » 
(17-го: 10-30); «Сумка ин
кассатора» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

18— 19 июня — «Ночи и 
дни», в двух сериях (12 
15, 18-15, 21).

20—24 июня — Сборник 
мультфильмов № 5 (21-го: 
10-30); «Кентавры», в двух 
сериях (12, 15, 18-15,

+
ДОЖДЬ НЕ СТРАШЕН

В ателье Ковдорского  
горбыткомбината поступила 
плащ евая ткань. Ею можно 
покрыть м уж ские меховые 
куртки м - пальто.

ДЕНЬ ПАМЯТИ
9 июня состоится суббот

ник по приведению в поря
док территории кладбищ а. 
Просьба прихватить с собой 
н еобходимый ив в ентар ь .
Транспортом участники суб 
ботника будут обеспечены.

НЕ УПЛАТИЛ — ГОД 
НА РАЗМЫШЛЕНИЕ
30-го июня истекает срок 

уплаты членских взносов 
за  Т979 год. Члены общ ест
ва, не продлившие срок дей
ствия членских билетов, счи
таются выбывшими. Всту
пать вновь придется на об
щих основаниях: для б уду
щих охотников, как извест
но, положен кандидатский 
стаж  в течение одного года, 
без права охоты.

Правление Ковдорско
го городского общ ест
ва охотников и рыбо
ловов.

+
ТРЕБУЮТСЯ!

С п о р тш м п леш у  п роф ко
ма К овдорского горто-обо- 
гатоттеЛ'ЬН'ого комбината на 
постоянную  работу — уб о р 
щицы, рабочий стадиона.

Этот помер газеты в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист* набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА и Л.  Р. 
О СЕННИКОВА, верстала В. А. 
КОСТИНА, клише нарезал  
В. В. З Я БЛ О В, печатали на 
плоских машинах Р. Я. С ОБО
ЛЕВА и К. И. АНТУШЕВА.
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Пролетарии все» c m * .  боезпяяФгесьУ

В с е г о  15 д н е й  
на р а зм ы ш л е н и е

9 июня штаб Кировского горкома КПСС рассмотрел 
ход строительства объектов пускового комплекса. Оп
ределены сроки начала работы рабочих комиссий на 
объектах пускового комплекса по добыче 1.000.000 сы
рой руды и 400.000 тонн железного концентрата. Рас
сказываем о положении дел на площадках на 13 июня:

Административно-бытовой корпус ЦТТ. Согласно i ра- 
фика окончания работ генподрядчик СМУ-1 и отделоч
ники закончат третий э.-аж здания i5. первый и второй 
— до 20, подвальные помещения —  до 25 июня. Отдел 
оборудования комбината еще не поставил на площадку 
две электропечи в столовую АБК и 750 шкафов в 
раздевалки.

Срок сдачи объекта— -25 июня.
Главная понизительная подстанция МОФ. До 15 ию

ня отделочникам СУ-4 необходимо полнощ ью рассчи
таться с объектом. Но еще не закончены чалярные ра
боты и полы на втором этаже и в бытовых помещени
ях электромонтеров.

Монтажники «Гидроэле-тромонтажа» не закончили 
освещение, контур заземления и раскладку кабелей в 
закрытой части ГПП.

Заказчик затянул поставку трансформаторов в поме
щения ЗРОМ, через которые будет запнтываться за
крытое распределительное устройство ГПП.

Комплексная бригаде Г. Лмтвинчикэ (СМУ-1) переда
ла под монтаж порталы и опорные фундаменты под 
изоляторы, разрядчики и разъединители открытого 
распредустройства ГПГ), заканчивает устройство ограж 
дений и контура заземления ОРУ.

Срок сдачи объекта— 25 июня.
Распределительная подстанция 40-7. Бригада Е, А. 

Редозубова (участок «Севзапэлектромонтажа») устано
вила первый ряд камер распредустройства подстанции. 
Сегодня работники участка погрузо-разгрузочных оа- 
бот комбината поставят на площадку последние едини
цы оборудования.

Пульпонасосная №  1. Два звена бригады Г. В. Сер
дюкова («Севзапметаплургмонтаж») простаивают из- 
за вышедшей из стрбя кран-балки. Задвижки на насо
сы высокого давления прибыли на площадку без флан
цев. Причина -л- заводской брак.

Срок сдачи объекта— 25 нюня.
Очмстные сооружения. Бригады А. Б. Ш нроеа и 

Н. С. Никуличевой (СМУ-2) приступили к испытаниям 
блока емкостей. Испытания подтвердили надежность 
гидроизоляции контактных резервуаров, но дали течи 
аэротенки. Сегодня во вторую смену дефект будет 
устранен.

На этой неделе на площадку очистных прибудут на
ладчики. Работы по благоустройству очистных строи
тели планируют закончить до конца месяца одновре
менно с наладкой оборудования.

Срок сдачи объекта под наладку— 11 июля.
Ж lii tic

Определены также сроки сдачи 3-й секции М О Ф  —  
26 нюня, воздушной части ЛЭП 6 кВт М5 34— 15 июня, 
подстайцин 40А— 20 июня.

Р У А Н Ы Н

♦  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ♦ ! ! ♦  В НОМЕР! ♦

Тепло ли 
в теплицах?

Партком Коедорского 
горно - обогатительного 
комбината рассмотрел во
прос о состоянии шефской 
помощи подсобному хозяй
ству в подготовке к рабо
те в зимних условиях.

В порядке шефской по
мощи комсомольцы комби
ната очистили от камней 7 
гектаров пашни, Рабочие 
цеха подготовки производ
стве отсыпвли и привели в 
порядок дороги на полях и 
на территории поселка. Го
товы и водители ЦТТ 
завезти не поля 2 тысячи 
тонн отходов апатитового 
производства для нейтрали
зации почв. Это во многом 
определит успех урожая 
1980 года —  последнего го
да пятилетки.

Нуждаются в ремонте 
клуб, баня. Необходимо ус
тановить транспортер в 
свинарнике. Ответственные 
—  коллективы обогатитель
ного комплекса, электроце
ха, ЖКУ, ремонтно-механи
ческого цеха и другие.

Партком указал админи
страции, партийному бюро, 
месткому подсобного хо
зяйства на отсутствие долж 
ной организаторской рабо
ты. Не организовано социа
листическое соревнование 
среди служб хозяйства за 
своевременное выполнение 
пунктов мероприятий по 
подготовке к зиме. Не ре
шен вопрос с кадрами в 
новой котельной: А из-за 
этого может задержаться 
ввод ее в эксплуатацию. И 
тогда не хватит зимой тепла 
для ферм и теплиц, для 
клуба и бани,'

Время не терпит. Уже на 
июль партком наметил 
смотр готовности зданий, 
ферм, сооружений подсоб
ного  хозяйства для работы 
в зимних условиях,

★  ОБОГНАЛИ ВРЕМЯ
Досрочно, второго нюня, 

завершил выполнение зада
ния четырех лет пятилетки 
водитель цеха технологи
ческого транспорта В. Н. 
Якунин. На его счету 516,6 
тысячи тонн перевезенной 
горной массы при плане 512 
тысяч тонн. Десятого нюня 
перешагнул такой же рубеж 
и водитель В. В. Шмаков.

Теперь в цехе уже шесть 
(а не три, как ошибочно 
сообщалось в номере за 
1 нюня) водителей рабо
тают в счет последнего го
да пятилетки. Сначала та
кого успеха добились: Н. А. 
Самодуров, С. Б. Нахущев, 
А. К. Пашннн и М. X. Гва- 
шсв.

★ ДЛЯ СТРОЙОТРЯДА
Штаб стройки решил фор

сировать строительные ра
боты на жилом доме (строи
тельный номер 24), чтобы 
успеть к приезду студенче
ского десанта из Молдавии. 
К 1 июля он должен быть 
готов. На 10 дней раньше 
намечавшихся сроков.

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, ПРОФКОМА И КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

♦ Л! (ДЕРЫ ГАБСЧЕИ НЕДЕЛИ ♦  =

Б р и г а д а  
м о н т а ж н и к о в  
А. И. Иванова

На прошедшей неделе 
бригада участка «Севзап- 
стальконструкции» Анато
лия Ивановича Иванова пе
рекрыла нормативы на 
монтаже металлоконструк
ций кабельной галереи от 
главной понизительной к 
корпусу обогащения МОФ.

— Анатолий Иванович, 
что позволило монтажникам 
сократить срок монтажа?

— Такова, можно сказать, 
специфика: приходим на 
плошадку сразу после стро
ителей, и оттого, как срабо
таем, зависит работа и ген
подрядчика, И смежников.

Начали с укрупненной 
сборки — основная работа 
монтажников все-таки вни
зу. Возможности организо
ваться в две-три смены дге 
было — каждый монтажник 
на сче^у, и это подстеги
вало. Даже просчет проек
тировщиков — пришлось 
укорачивать опоры- — не 
повлиял на результат. Три 
смены на укрупненную сбор
ку конструкций, две — на 
мончаж галереи. Опыт мон
тажников Александра Уса
чева, брачьев Николая н 
Александра Некрасовых, 
сварщика Николая Боров- 
кова и других помог пра
вильно рассчитать силы 
бригады.

Э к и п а ж  З Н Г - 8 И 1 3  
с т а р ш е г о  
м а ш и н и с т а  
А. Г.  П е т р а ч е н к о в а

Экипаж ЭКГ-8И №  3
старшего машиниста Анато
лия Григорьевича Пстра- 
ченкова выполнил на днях 
задания четырех лет пяти
летки.

В июле прошлого года 
«Рудный Ковдор» открыл 
рубрику «Лидеры рабочей 
недели» беседой именно с 
Петраченковым. Тогда эки
паж выполнил трехлетнее 
задание.

— Значит, со времени 
предыдущего разговора все 
шло нормально?

— Какое там нормально! 
Простои съедали все сверх
плановые кубы. В  январе, 
например, сутки ремонтиро
вались, Подумаешь, каза
лось бы, сутки, но в ожи
дании запчастей для этого 
ремонта восемнадцать су
ток простояли. А на этот 
пункт в обязательствах ад
министрации при заключе
нии подряда экипаж очень 
надеялся. Это ж при не-

► СИГНАЛ ДАН—СИГНАЛ УСЛЫШАН ©  ВЫ НАМ ПИСАЛИ

хватке транспорта можно 
кивать на ЦТТ. а снабже
ние запчастями ни на кого 
не спишешь.

Ну ладно, отремонтиро
вались тогда, наконец. Так 
затормозили _ из-за забоя.
Пошло на лад с забоем — 
стало туго с машинами.

— Ну не странно ли? На 
полтора месяца сократили 
рабочий год. а по словам 
получается, что все идет не
важно.

— Когда все хорошо, лю
бой квалифицированный ма
шинист экскаватора знает, 
что делать. Но мы же не в

тепличных условиях рабо-другой.

Сменные задания монтаж
ники выполняли на 155 — 
165 процентов.

— То есть скорость на
брали?

—- В понедельник брига
да приступила к укрупнен
ной сборке металлоконст
рукций следующей кабель
ной галереи,, которая так 
же соединится с действую
щей к корпусу обогащения. 
В  течение смены укрупни
ли большую часть мостов и 
рам. В сроки, по всему вид
но, улржимся.

*  v  т

На снимке (слева напра
во): А. Усачев, А. Иванов 
(бригадир): Н. Некрасов.

Фото В. Иоакммиди.

таем. Трудности, те или 
другие, обязательно ' при
ходится преодолевать. Вос
принимаем как факт, что 
условия экскавации в карь
ере — не сахар, но вот 
дополнительные загвоздки, 
связанные с простоями, со
всем ни к чему.

Пятилетке мы счет ведем. 
Но никто не снимал с эки
пажа планового задания 
1979 года, а выполнение его 
сейчас под большим знаком 
вопроса. Много упущено в 
первом полугодии. До конца 
года при напряженной 
работе экипажа (на что мы 
готовы) можно и обяза
тельства выполнить. Хо 
тя. как уже говорил, пол
тора миллиона кубов эки
паж обязался отгрузить за 
год, рассчитывая на взаим
ное выполнение условий 
подряда.

Некоторую уверенность 
вселяет обеспеченность гор
ной массой. Маркшейдеры 
обещают, что «тройка» от
грузит на северном участке 
без потери темпов не менее 
миллиона кубов. Будем на
деяться. А вот о подряде 
еще'надо поговорить. По
тому что надежды на этот 
рычаг, как ни на какой

ДИСЦИПЛИНАРНОЕ
ВЗЫСКАНИЕ

Старший инспектор по 
кадрам ГО Ка «Ковдорслю- 
да» Т. А. Шмигельская в 
письме, помещенном в газе
те под заголовком «Пугови
цы в кармане» («Р. К »  от 
25 мая с. г.), рассказала о 
случае недобросовестного 
отношения к своим служеб
ным обязанностям некото
рых работниц ателье ин
дивидуального пошива. А в
тору письма и читателям от- 
вечаег директор Ковдорско 
го комбината бытового об
служивания населения Н. И 
Григорьева:

— Выступление газеты 
было обсуждено на расши
ренном оперативном сове

щании, на котором присут
ствовали и бригадиры. Фак
ты, приведенные в письме, 
соответствуют действитель
ности. Приказом по комби
нату бытового обслужива
ния за волокиту и некачест
венное исполнение заказа на 
заведующую ателье М. А. 
Бальцсвич, закройщицу 
Г. В. Богданову и бригади
ра по пошиву легкого пла
тья А. С. Попову наложено 
дисциплинарное взыскание.

ПОРЯДОК 
8 ПРИХОЖЕЙ

Жители Микрорайона, 10 
написали о том. что в их 
доме проживает много , пен
сионеров, инвалидов войны 
и труда и им трудно сле

дить за чистотой на лест
ничных клетках без помощи 
дворника.

На запрос редакции отве
чает инженер первого жн- 
лищно - эксплуатационного 
управления Ж К У  Ковдор- 
ского ГО Ка А. Н. Мосей- 
чук:

— С первого июня с. г. 
дворник Микрорайона, 9 и 10 
Ф. С. Сафуиолов подписал 
договор с жнлищно-эксплу-

ние графика работы подва
лов, контроль за своевре
менным приходом мусоро- 
возных машин, обращать 
внимание на бачки для пи
щевых отходов, выявлять 
нерадивых квартиросъем
щиков, наносящих ущерб 
сохранности жилищного 
фонда.

Аналогичные договора за
ключили и остальные двор
ники жилищно-эксплуатаци-

атационным управлением, по онных управлений. Однако
которому он, в частности, 
обязан убирать подвальные 
и чердачные помещения, 
следить за чистотой в подъ
ездах и два раза в неделю 
подметать лестничные клет
ки. В обязанности дворни
ка входит также, соблюде

н о  ие должно повлиять на 
установившуюся хорошую 
традицию, по которой квар
тиросъемщики тоже следят 
за порядком на лестничных 
клетках. Как-никак от по
рядка на лестнице зависит 
и чистота в квартире.

♦ ' з а б о т ы  П Р О Ф А К Т И В А  ♦

БРЕМЯ  
ЛЕТНИХ  

ОТПУСКОВ
Первое, с чем я столкнул

ся не посту председателя 
цехкома хвостового хозяй
ства —  конфликты из-за от
пусков. Хотя коллектив 
сравнительно небольшой —  
74 человека, но попробуй 
отправить каждого отдыхать 
в удобное для него время.

Что скрывать, испорчен
ный отпуск —  не лучший 
стимул в работе. Иной раз 
споры заканчивались тем, 
что рабочий подавал заяв
ление на расчет.

Как избежать конфлик
тов? Ходили к соседям 
учиться. Ломали голову на 
заседаниях цехкома. И, ка
жется, нашли оптимальный 
вариант. Во всяком случае, 
второй год жалоб на рас
пределение отпусков уда
ется избежать.

К составлению графика 
приступаем с осени, В нем 
участвует каждый рабочий. 
Как? Очень просто. Указы
вает 2— 3 срока отпуска, ко

то р ы й  его и семью устраи
вает. Сводим воедино, и 
предварительный график 
вывешиваем для обсужде
ния, И только потом ут
верждаем.

Естественно. Желающих 
отдохнуть летом намного 
больше, нежели зимой.

И здесь нашли выход. Уч
ли возможности профилак
тория профкома Ковдор- 
ского ГОКа. Нынче, напри
мер, с 4 июня выделили 
путевки машинисту насос
ных установок Марии Се
меновне Саян с ребенком. 
Отдохнет с двумя детьми и 
слесарь Николай Николае
вич Кусков. Только в этом 
году в профилактории уже 
отдохнули 6 человек.

А при распределении 
путевок в санатории, пан
сионаты, дома отдыха пред
почтение отдаем тем рабо
чим, у которых отпуск вы
падает на зимние месяцы. 
Если хотите, это традиция, 
проверенная временем и 
опытом.

Четкий график отпусков 
сказался и на производст
венных делах коллектива. 
По итогам социалистиче
ского соревнования 1978 
года среди цехов обогати
тельного комплекса семь 
раз работа коллектива уча- 

5 стка оценивалась на «хоро
шо» и «отлично». То есть, 
равномерное распределе
ние отпусков в течение го
да обеспечивает ритмич
ность производства, надеж
ность и сохранность обору
дования, способствует со
кращ ение простоев меха
низмов из-за поломок.

Так что рассматривать 
соблюдение графиков от
пусков, как нечто второсте
пенное никак нельзя. Орга
низованный отдых рабочих 
—  одно из составных, если 
че главных критериев пси
хологического климата, спо
собствующих и повышению 
трудовой активности, и дис
циплины в коллективе.

А. Д Ю К А Р Е В  
бригад':! электросле- 
сарей хзосгового хо
зяйства, председатель 
цехкома.
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Рука В рулоне
об руку 50 тонн

Спор, казалось, немину
ем. Бригаде слесарей МОТ 
участка обогащения пред
стояло завезти на площад
ку футеровочную плитку, 
зафутеровать пгулъподели- 
тель гидроциклона, метал- 
лур|'и Григория Васильеви
ча Сердюкова спешили вре
зать отводы. Кому нужнее?

11о спора не было. М е
таллурги хорошо изучили 
специфику работы слесарей 
НОТ: после врезки отво
дов футеровать сложно — 
и уступили смену. Таков 
контакт. Корни его уходят 
к строительству девятой сек
ции. Сегодня, на реконст
рукции третьей, в бригаде 
МОТ все знакомы с монта
жом оборудования. И со
слав бригады металлургов 
тоже но менялся. Сдружи
лись. «Поле боя» одно — 
площадка реконструируе
мой секции, и показатели, в 
общем-то, одни. Нели и 
сокращать время на мон
таже, то вместе.

Так и делаем. Л когда 
уверен в смежнике, когда 
знаешь, что он не ищет при
чины, чтобы переложить вн- 
нv на тебя, тогда и работа
ешь без оглядки.

До начала работы на 
третьей секции наша брига
да изготовила более 60 
метров каменнолитных труб 
и отводов для металлургов. 
Задержек на монтаже не 
было. Основная работа сле
сарей МОТ началась на 
этой неделе. В короткое 
время успели зафутеровать 
три пульподелителя. Задача 
бригады — сделать все от 
нее зависящее для обеспече
ния прокрутки технологи
ческого оборудования треть
ей секции в сроки, намечен
ные монтажниками.

А. К У ЗН ЕЦ О В , 
бригадир слесарей НОТ 
участка обогащения.

Только 16-го мая присту
пили энергомонтажпики к 
монтажу емкости 10000 ку
бических метров. Норматив
ные сроки — больше двух 
месяцев.

Такую емкость из листо
вого металла не только наш 
участок —• управление «Сев- 
яапэнергомонтажа» монти
рует впервые. Сложно все: 
и установка на торец пяти- 
десятитонного рулона ме
талла, и сам разворот по
лотнища стоны. Парусность 
такого листа огромна: вы
сота его 12 метров, длина— 
50, — н, не закрепи как 
следует растяжки, доста
точно шестибалльного вет
ра, чтобы опрокинуть пяти
десятитонную стену.

Из Полярных Зорь при
был бригадир Николай И ва
нович Барбин, возводивший 
подобные сооружения в 
Белом Море. Бригада из 15 
монтажников работа*» се
годня в две смены, рассчи
тываются объемы подряда. 
12 1 июня энергомонтажпики 
подняли на торец уже вто
рой рулон листового метал
ла. Теперь — разворот. 
Темпы работ позволяют на
деяться, что монтаж емко
сти будет закончен до конца 
июня.

Не от одних энергомон
тажников зависит сократить 
сроки монтажа емкости. 
Уже сегодня можно было 
бы начать обвязку подогре
вателей мазута по днищу 
емкости, если бы управле
ние производственно-техно
логической комплектации 
поставило их на площадку, 
начать монтаж паромазуто- 
проводов. Но генподрядчик 
подготовил опоры только па 
100, вместо 360 метров.

Г. А Л Е К С Е Е В , 
начальник у ч а с т к а  
«Севзапэнерго м о н т а 
жа».

ф БОЙЦЫ УДАРНОЙ ф

Звеньевой 
бригады 

Сердюкова
Принимал на работу на

чальник участка Александр 
Михайлович Лавров.

— Справишься? — во
прос вместо напутствия. И 
утвердительное. — Спра
вишься. Раз монтажник 
железобетонных и сталь
ных конструкций — дол
жен.

Так попал в бригаду за
служенного стр о и тел я  
Р С Ф С Р  Григория Василье
вича Сердюкова Анатолий 
Васильевич Шурупов. Был 
ли смысл ему, каменщику, 
бетонщику, монтажнику, 
стропальщику, резчику, про
работавшему более чем пят

надцать лет На жилье, 
пять профессию?

Громоздкие тяжелые кон
струкции и оборудование 
удивляли и притягивали.
11нтересно, Да и попал в 
бригаду Анатолий Василье
вич в трудное время — в 
ноябре 1978 года металлур
ги монтировали технологи
ческое оборудование второй 
секции М ОФ. Напряженный 
ритм перед пуском застав
лял новичка брать где сме
калкой, где упорством, где 
с, помощью опытных това
рищей, бригадира. Еще по
могал собственный опыт 
строителя. Время летело не
заметно.

Запомнилось бригадное 
собрание в ноябре.

— Можем обеспечить про
крутку оборудования сек
ции на полмесяца раньше, 

■сказал Григорий Василье-

ме- вцч Сердюков.
11 сделали. 5 декабря ме

таллурги рапортовали об 
окончании своих работ па 
второй секции МОФ.

На очереди третья. Зве
но ударника коммунисти
ческого труда коммуниста 
Шурупова — на реконст
рукции третьей. Анатолий 
Васильевич возглавил зве- 
но—заканчивает перекрытие 
и ограждения зумпфа на 
отметке — «7». Сегодня, 
в основном, металлурги за
кончили монтаж технологи
ческого оборудования. 15 
июня бригада обязалась 
обеспечить холостую про
крутку секции,

— Сумеем, Анатолий В а 
сильевич?

— Раз бригадир сказал.. 
В. БУ РКО В ,

звеньевой «Сев з а п- 
металлургмонтажа».

ф ГЛАВНАЯ ПОНИЗИТЕЛЬНАЯ ПОДСТАНЦИЯ ф

Диспетчерский зал главной понизительной подстанции 
МОФ. Монтаж оборудования, в основном, завершен. 
Наладчики Ленинградского управления по наладке эле
ктротехнического оборудования А. М. Езус (слева) и 
Л. В. Ефремов за изучением схемы.

Уже сейчас зал скорее напоминает пульт управления 
современной электростанции. А когда подстанция всту
пит в строй, сюда, видимо, будут приходить с других 
участков обогатительного комплекса учиться техниче
ской эстетике.

Фото В. Иоакимиди.

Перерыв 
на обед

Немного от работников 
столовой требуется: вовре
мя, в|уусно, без,сутолоки на
кормить строителей, мон
тажников, технологов.

На первый взгляд, ниче
го сложного. Но мало ово
щей. Уже вполне можно 
было бы закупить большее 
количество и свежей капус
ты, и огурцов.

Но для посетителей важен 
результат, вернее, обед, по 
которому и судят о нашей 
причастности к стройке.

Начали с того, что прове
ли две потребительские кон
ференции. Выяснили, что 
нравится. Сделали выводы: 
отдаем предпочтение супам 
харчо, гороховому, щам, ку
риному бульону. Взяли ий 
заметку блины, оладьи, 
плов, пирожные. Анкеты же 
натолкнули и на мысль про
водить дни национальных 
блюд. Первый — в столо
вой РМ Ц  — белорусская 
кухня, на очереди — укра
инская. Не остались без 
внимания и пожелания-шут
ки: почаще улыбаться!

Хотя не всегда бывает до 
улыбок. Штат столовой 31 
человек, работают 17, Что 
говорить, коллектив жен
ский. Не получилось с от
пуском летом, берут расчет 
по уходу за ребенком. Но и 
эта проблема, на мой взгляд, 
разрешима. Знаю, во мно
гих городах привлекают ле
том к работе на предприя
тиях общественного ппта-

Днатолин Васильевич Ш у
рупов.

Фото В. Иоакимиди. 

ТЫЛЫ СТРОЙКИ ф
пня старшеклассников. Для 
нас, считаю, это тоже вы
ход. Тогда смогли бы торго
вать в лотках лимонадом, 
Соком, возможно, и горя
чим кофе, и чаем.

Поварам Тамаре Петров
не Васильевой, Нине Ми
хайловне Цесле, Антонине 
Алексеевне Журкпной, ра
бочим Тамаре Глебовне Гри
бановой, Екатерине Дмит
риевне Смирновой и другим 
в полном смысле этого сло
ва приходится работать за 
двоих (количество едоков 
на строительных площадках 
заметно прибавилось).

Спрашиваю у бригадира 
комплексной бригады 6M.V-1 
Михаила Федоровича Вар
ламова, бетонщиков' Васи
лия Михайловича Авдеева 
и Владимира Адольфовича 
Гаферштейна:

— Обед? Нормальный 
По окрошке, правда, соску
чились.

Да, если бы нам' шнезли 
квас-концентрат —  1 был бы 
и квас, была бы и окрошка. 
Опять, уже через газету 
заказ сотрудникам отдела 
общепита.

Не устраивает и строите
лей, и эксплуатационников 
односменная работа буфета 
на АБО Ф . Тем более строи
тели сейчас на многих объ
ектах работают в две, а. то 
и в три смены. Но. некого 
нам в буфет послать. По
вторяюсь, и в столовой ,ра 
бочпх рук не хватает. ' .

.Л.  КА РН А У Х , 
и. о. заведующего п о 
ловой № 1 отдела ра
бочего снабжения Ков- 
дорского ГОКа.

ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф ф НОВАТОРЫ ПРОИЗВОДСТВА ф

БЕЗ С КИ Д О К НА ВО ЗРА С Т
Я так понимаю, если вы

носим вопрос на обсуж де
ние партийного собрания, 
значит остро назрела в 
этом необходимость. Зна
чит дальше ждать нельзя,—  
сказал помощник машини
ста экскаватора коммунист 
Валерий Николаевич Треть
яков.

На открытом партийном 
собрании рудника «Желез
ный» мыслился деловой, 
принципиальный разговор: 
почему некогда одна из 
боевитых комсомольских 
организаций комбината ут
ратила это качество?

—  Планы работы комсо
мольцев утверждаем на 
партийном бюро. Партий
ное бю ро следит за тем, 
чтобы регулярно проводи
лись комсомольские собра
ния. Заслушивали и отчет 
секретаря бю ро ВЛКСМ 
Маклакова о работе с мо
лодежью, —  отметила в до
кладе секретарь партбюро 
О. М. Бенчук. И констатиро-

. Д \  Р  Ч Л  П  t l l U

М к о т о р

В 15 июня 
1979 года

вала: самым большим не
достатком является то, что 
комсомольцы плохо посе
щают собрания,

Возможно, так оно и есть. 
Упрек в инертности заслу
жен. И все-таки не от того 
ли некоторая часть комсо
мольцев безынициативна, 
что к руководству работой 
комсомольского б ю р о  
здесь подходят, как бы это 
помягче выразиться —  
формально. Заслушали, об
судили, Но не анализирова
ли.

Если судить по выступле
нию Маклакова, —  отмети
ла коммунист Тамара Ива
новна Лыкова, —  уходит 
комсомольское бю ро от ре
шения деловых вопросов. 
Провели большую работу, 
приняли активное участие, 
выполнили добросовестно. 
Немало подобных словосо
четаний произнес с трибу
ны молодой коммунист, се
кретарь комсомольского 
бю ро Маклаков. И только 
одну конкретную проблему 
назвал —  нет теннисного 
стола: «Заняты поиском
древесно - волок н и с т о й 
плиты. Сделаем сами стол» 
Похвально.

Возлагали надежды на 
'комсомольско - молодеж

ную смену И. Г, Галушкеви- 
ча. Пишут в отчетах, говорят 
о ней с трубин, а на деле 
—  коллектива-то нет. Из 
25 человек только 7 —  ком
сомольцы. Групкомсорг 
Н. Я. Тихонов в смене вооб
ще не работает.

Понятно, отмечать спор
тивные успехи (ими рудник 
славен), первое место в 
КВН приятно. И в тоже вре
мя не вспомнить, почему, 
к примеру, не стало худо
жественной самодеятельно
сти —  'не  простительно.

Учесть надо, что люди, же- 
гагащие и умеющие, по- 
1 режнему на руднике. Не
кому позвать. Раньше бы- 
ю  оправдание: нет инстру
ментов. Достали для целого 
оркестра. Лежат.

22 человека в оператив
ном комсомольском отря
де. Ребят хвалят. Хорошо 
\ежурят на танцах во Двор- 
е культуры. И в тоже вре

дя за полгода 11 комсо- 
юльцев побывали в медвы- 
резвителе. Информация к 
азмышлению оперативни- 
ам.

Словом, вопросы постав- 
ены по-деловому, принци- 
иально. Теперь дело за от- 
етами.

Н. Н И КИ ТИ Н А . j

Слесарь 
Л. А. Волков

ЛАБОРАТОРИЯ 

УДАРНИЧЕСТВА

Экономны,.,.,ш эффект от 
внедрения рацпредложений 
слесаря цеха КИ ПиА  Льва 
Алексеевича Волкова в 1978 
году составил 2.59(1 рублей.

Трудно разделить в апа
титовом производстве зада
чи технологов и представи
телей вспомогательных 
служб. Над чем быотся ана- 
титчики, о том думаем и мы.

Со шкафами управления 
дозировкой реагентов было 
много мороки. Не успевали 
заменять выходившие из 
строя транзисторы. Причину 
нашли, но не в электросхе
мах. Обратили внимание 
па температурный режим. 
Да вентиляции же, вот че
го не хватало в шкафах!

Установка вентиляторов 
— одна из находок слесаря 
шестого разряда Волкова и 
его товарищей. Таких дел 
на апатито-бадделеитовой 
фабрике еще хватит.

Для шестого разряда ки- 
ловцу мало высокого рабо
чего п р о фес с но н а ли з м а,
Нужны глубокие знания,

как минимум. Здесь как 
нельзя более кстати радио
технический техникум, ко
торый закончил Лев Алек
сеевич. Счастливое, должно 
быть, совпадение: любит
Волков автоматику и спе
циализация на средствах 
КИПиА его заинтересо 
вала. А для большей под- 
коваадоети учится заочно 
в ВУЗе, тоже по избранной 
специальности.

Основная проблема н; 
участке — недостает аппа
ратуры. Казалось бы: н^т ее 
и нет, взять негде. Но сле
сари К И П  используют ста
рую, восстановленную и

с обств ей н о р у ч и о м о д о р гш э и < 
рованную аппар; : ypv. Осю- 
бешый дефищп ii ’ прибо
рах для контроля за расхо
дом воды, реагентов Здесь 
замены не помогают. На
дежда на рационализато
ров. Над этими проблемами 
I думает сейчас вместе с то- 
| грищами лучший молодой
рационализатор Ц е х ai
\ИПиА Лев Алексеевич/ 
4алик»в.

Ю. К И Р И Ч Е Н К О , 
начальник участка
средств КИПиА на 
обогатительном ком
плексе. >

Фото Е, Гении,
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Живая 
история 
больницы

Я никогда не слышала, 
чтобы кто-то сказал: «Быв
ший врач». Не бывает та
кого. В отпуска ли человек, 
на пенсии — он до послед
него своего вздох» готов 
прижги на помощь людям

Мне. довелось присутст
вовать в городской поли
клинике на вечере встречи 
с ветеранами, проработав
шими более 20 Лет в Ков до- 
ре. И  когда на с и ер у кон
ференц-зала одна за другой 
стали подниматься краси
вые, полные сил и энергии 
женщины, стало неловко, 
что в русском языке нет 
иного слова, определяюще
го долголетний труд. Очень 
не вязалось с этими женщи
нами слово «ветеран»,

В  1956 году поселок еще 
не имел названия, просто 
«Новая площадка». (,юда- 
то и была нереведен-а боль
ница из поселка Слюда.
Среди первых медицинских 
работников переехала Ни
на Михайловна Сании ко* а,
Ныне цеховая медсестра 
ГО Ка «Ковдорслюда».

В  том же году приехала 
и Софьр Аиатадьевна Кон- 
тиевокая. .Можно ли сказать

медицинской сестре, что 
она талантлива? «Да». — 
говорят те, кто работает с 
Софьей Анатольевной. В 
фельдшерском училище 
больше нравилась педиат
рия, а неврология была 
«обязательным предметом». 
Через годы пришлось 
вспомнить все. Сейчас 
Софья Анатольевна рабо
тает медсестрой в невроло
гическом кабинете.
Ц Т О  нужно человеку для 

■* счастья? По-разному 
можно ответить на этот во
прос. Но наверное главны
ми составляющими, всегда 
остаются любимая работа 
и удачно сложившаяся се
мейная Жизнь. У  Лидии 
Алекс андров ны П  старо вой 
эти два понятия тесно пере
плелись.

По призыву партии весь 
выпуск уезжал на целину. 
Подучил направление и са
мый близкий и любимый 
человек. А  Лидии Александ
ровне предложили остаться. 
Не раз пришлось обращать
ся в райком комсомола, по
ка заветная путевка не ока
залась в кармане. Целина,

потом Север. Подрастают 
трое детей. Лидия Алек
сандровна не представляет 
себе, как бы она могла сов
мещать работу и воспитание 
детей, если бы рядом не был 
ее верный друг и помощник 
—■ ее муж. Никаким рублем 
не оценишь ту сверхуроч
ную работу, которую вы
полнила за эти годы. Около 
400 тысяч снимков сделала 
в Ковдоре рентген-лабо 
рантка Л. А. Поварова.

Далеко не все открыва 
ют в себе призвание к меди 
цине в детстве или а школь
ные годы. Виктория Иоси
фовна Новоградская уже 
имела .высшее образование. 
Несколько лег работала 
экономистом. Но работа не 
давала морального удов
летворения. Поняла, что 
без медицины ей не про
жить. И вот уже 35 лет 
жизни отданы благородно
му служению людям. Врач 
смотрового кабинета В. И. 
Новоградская — представи
тельница целой династии 
медиков. Не одну жизнь 
спасли еейры милосердия 
в русоко-турецкую, русско- 
японскую, первую мировую 
войну и в Великую Отече
ственную. К  этой же дина
стии относится и главврач 
больницы, тоже ветеран ее, 
Ирина Владимировна Вик
торова,.

А  Л Ю Д М И Л А  Дмитри
евна Знайдзиловская 

в детстве мечтала стать 
актрисой. Увлекалась теат
ром, много играла в драм
кружке. Но мама хотела 
видеть свою дочь медиком. 
Она была тяжело больна и 
дочь не посмела перечить, 
чтобы не причинить лишней 
боли. Довела начатую уче
бу до конца. С 1 ноября 
1958 года Людмила Дмит
риевна фельдшер Ковдор- 
екюй скорой помощи в 
единственном числе. Впо
следствии занимала различ
ные должности. Сейчас 
Л. Д. Знайдзиловская стар

ший фельдшер скорой по
мощи.

Л. А. Худн ев а тоже на
чинала на скорой помощи 
и сейчас трудится здесь. 
Сколько раз она, человек 
не теряющийся ни при ка
ких обстоятельствах, воз
вращала людям жизнь.
'А  Л Е  Егоровне Желето 

вой вспрмнился нервы! 
год в Ковдоре. Дизенте
рия охватила близлежащи: 
населенные пункты. Медник 
буквально валились с ног 
от усталости. Условия для 
работы были отнюдь не 
идеальные. После полуночи 
отключали электроэнергию.

Роза Николаевна Гриба
нова изложила свои воспо
минания стихами:

11а пятиминутках 
Мы главному твердили:
— Керосину негу,
Сгорели фители.
И тогда нам главный 
Дал совет та#ой:
— Попробуйте соляркой 
Она ведь тоже 
Пользуется спросом.
И ходили с Машей мы 
С сажею под носом.
Жепетова работает ныне 

медицинской сестрой в 
кожном кабинете, а Роза 
Николаевна Грибанова — 
в бак. лаборатории СЭС. 
После работы ее можно 
встретить во Дворце куль
туры на репетиции. хо,ра 
или народного театра.

Как часто в детстве мы 
хотим походить на люби
мого героя из прочитанной 
книги или кинофильма. А 
Светлана Абрамова, ныне 
старшая сестра поликлини
ки, говорила всем, что она 
будет Шалабалой. У отца 
ампутировали ногу. Света 
с мамой каждый день хо
дили в больницу. Она ви
дела. как бережно ухажива
ли за отцом, слышала, как 
он сердечно отзывался о 
хирурге Шала-бале. Хирур
гом не стала, но разве и от 
старшей ееетры не зависит 
исцеление больного?

Г ород строился, росло 
население. До сих пор пом
нит своих первых ново-

Н и з к и й

поклон
#  О Б З О Р  П И С Е М

«... В нынешнем году ме
дики встречают профессио
нальный 1 праздник с особым 
подъемом, — пишет медсе- 
тра Г. Халихвердиева. —  

Ведь 1979 год объявлен 
Международным годом ре
бенка.

Вдвойне радостен нынеш
ний праздник для ковдор- 
чаи. Мы получили новое 
просторное здание поликли
ники, оснащенное современ
ной аппаратурой».

Много в редакционной 
Почте теплых слов в адрес 
врачей, медсестер и санита
рок. «Болезней не ждут и не 
загадывают», — пишет ра
бочая столовой №  10 ОРСа 
Н. Укатова, — они прихо
дят и тогда, когда прием во 
врачебных кабинетах уже 
закончен. Так случилось и 
со мной. Врач Л О Р Алек
сандр Александрович Федо
сеев не стал считаться с 
личным временем, не ушел, 
пока не поставил безоши
бочный диагноз и назначил 
лечение. И в том. что я сей
час в родном рабочем кол
лективе — большая заслуга 
внимательного врача».

О зубном враче Антони-

рожденных Валентина Сте- 
паиовна Козинец. Сейчас 
этим ребятам по 20 лет. 

Ма-рия Ивановна Губич
считает, что ничего особен
ного в ее биографии нет. 
Просто очень любит свою 
работу и рада, что может 
помочь людям. В ее трудо- 
зой книжке всего одна за
пись: «Пришита на работу 
1 Ковдорскую больницу».

Тринадцать лет прорабо
тала медицинской сестрой 
школы А'э 16 Екатерина 
Ивановна Косарчук. Гово
рят, что дети всегда чувст
вуют хороших, добрых лю
дей. С ними у них возника
ет взаимопонимание, дове
рие. И сейчас, встречая 
Екатерину Ивановну в 
смотровом кабинете, улыба
ются ей, как старому дру- 
iy.

Т Р У Д Н Ы Е  послевоен
ные годы привели Ан

тонину Михайловну Миро
нову в медицинское учили
ще. Нужно было помогать 
семье.
1— Когда начинала рабо

тать, мне было неполных 
17 лет,1 выглядела я под
ростком, вернее заморы
шем. Меня-то и за медика 
не считали. По уж  если бы
ло совсем плохо, то асе-.таки 
звали меня.

Быстро, пролетели годы. 
Пора собираться на пен
сию. Но не мыслит себя 
Антонина Михайловна, мед
сестра отделения перелива
ния крови, без работы.

Бьгеают такие моменты, 
которые оставляют свой 
след на всю жизнь. Был 
у маленькой Маши Мотуз 
друг. Сосед - мальчишка, 
спутник всех затей и игр. 
11 вдруг его не стало. В со
знании не укладывалось: 
как эго так. был человек и 
нету. Какое это страшное 
слово — туберкулез! Вею 
свою трудовую деятель
ность посвятила Мария Ф е
доровна борьбе с этим не
дугом. Мария Федоровна 
единственный пока «Отлич
ник здравоохранения» в на
шей поликлинике.

Б Ы Л И  на том вечере и 
фотовыставка «Кто 

есть кто?», выставка руко
делия и специальные выпус
ки стенгазет. Выл и огром
ный торт к чаю, и подарки, 
и живые цветы- 

Э т и  л ю д и  рядом с нами 
везде и всегда. Им не нуж 
но особой благодарности. 
Просто улыбнитесь при 
встрече.

В. ПОПОВА,
техник - метеоролог 
Ковдорской метеостан
ции.

Все, кто побывает на процедурах у массажистки про
филактория профкома Ковдорского ГО Ка Нины Пар- 
меновны Бестужевой, долго помнят ее руки. Крепкие, 
умелые, добрые. Наверное, поэтому и предпочитают мас
саж другим физиотерапевтическим методам лечения.

Фото Е. Гении.

не Николаевне Подольской 
рассказывает жительница 
Ковдора 3. А. Легжхнна. 
Казалось так и не придется 
ее внуку Сереже поехать и> 
дачу — пять ббльных зу 
бов. Не просто было выл< 
чять зубы у непоседливой 
по словам бабушки, маль 
чнка. Но у Антонины Нике 
лаевны хватило терпения.

3- А. Лепихнна пишем 
также: «Еще хочу сказап 
о медсестрах детской боль 
цнцы. Это Екатерина Клав 
дмевиа Белякова, ' Мария 
Николаевна Овчинникова. 
Отзывчивые, доброжела
тельные с матерями боль
ных детей, внимательные к 
детям».

Остается только доба

вить, что Зинаида Алек
сандровна Лсинхина — до
нор, за сдачу крови на- 
-раждена знаком «Почет
ный донор СССР». На про
изводстве Зинаида Алек- 
андровма — общественный 
анггнеявктор.
Ветерану труда, бывшему 

хскаваторщнку управления 
юханнзации строительства 

Николаю Дмитриевичу Фе- 
штову, часто приходится об
ращаться к медикам, он ни 
аалид второй группы. И
всегда встречает заботлп 
вое участие. Особенно от
мечает врачей Валентину 
Яновну Югову, Веру Ге 
расимовну Афонину, Алек
сандру Андреевну Шапош
никову, медсестер Лидию

Федоровну Зарубину, Е ка 
терину Афанасьевну Лоба
нову, Валентину Александ
ровну Кириллову, Алевтину 
Алексеевну Сенченко.

Ветеран войны и труда 
М. В. Гвоздиков пишет: «В 
1975 году обратился в хи
рургическое отделение, ко
торым руководит комму
нист, ударник коммунисти
ческого труда Михаил Ни
колаевич Вишнев. Все это 
время мне на помощь при
ходят хирурги: 10. М. Заха
ров, Е. В. Дудяк, В. И. В а 
сильков, В. Г. Динекик, 
А. К. Русинов. А. А. Кузне
цов, Эти золотые люди ду
мают не о себе —о других.

Мало одного стремления 
помочь людям. Надо уметь 
эго делать, как умеют мед
сестры отделения, ударники 
коммунистического' труда 
Л, Н. Андреева, Л. А. М а
тер. Г. И. Зубарева, М. М. 
Русачеико и другие. Чутко, 
по-душевному, относятся к 
больным санитарки В. Н. 
Жукова, Л. М. Трофимова, 
Г. А. Волкова, 3. 10. Тра- 
винова».

У  читательницы газеты 
J1. Максимовой дочка ходит 
в детский саднк «Журавле
нок». В  своем письме Л. 
Максимова с уважением от- 
шшается о воспитателях 
Любови Тиговне Гаврило
вой и Валентине Михайлов
не Поповой, о медицинских 
сестрах. За их заботу о де
тях.

т~4f ? А С С ю й ^ Г А З Е Т А .  СТ 

А. КО С А РЧ У К

ГОД ЗА ГОДОМ
По главные усилия, .главные заботы заказчика и 

строителей были направлены на сооружение комплекса 
объектов железорудной обогатительной фабрики. По 
первоначальному плану ввод ее в эксплуатацию наме
чался на 1961 год. Но, когда реально взвесили возмож
ности, стало очевидным, что ввести комплекс в эксплуа
тацию в эти сроки невозможно. Не хватало ни людских, 
ни материальных ресурсов, не обеспечивалась в полном 
объеме поставка оборудования и многого другого.

('.рок ввода в эксплуатацию фабрики и рудника пе
ренесли на конец 1962 года.

Прошло уже двадцать лет, многое стерлось,^ забы
лось, выветрилось из памяти, но никогда не забудется 
тот боевой дух, тот трудовой накал и энтузиазм, кото
рые царили на стройке. Невольно сегодняшнюю жизнь, 
сегодняшние условия труда, быта и отдыха сравниваешь 
с теми, что были тогда.

Семья в четыре человека считала Для себя нормаль
ным жильем одну комнату 18—20 метров в бараке. На 
нромплошадку автобусы не'ходили, не было ни автобу
сов, ни дороги. Нечего говорить о столовых, бытовых 
или душевых на объектах. Башенный кран грузоподъ
емностью в одну тонну и автомобильный трехтонный 
кран — вот основные грузоподъемные механизмы. Да и 
они имелись в ограниченном количестве.

Никто не слышал жалоб и нареканий на производст
венные и бытовые трудности, они оставались на заднем 
плане и воспринимались как дело естественное.

Много тогда работало на стройке замечательных кол
лективов — бригад, звеньев, экипажей. Об одних я уже 
писал, о других речь впереди. А сегодня мой рассказ об 
одной из лучших бригад тех лет, о коллективе, которым 
руководил Борис Ефимович Карасйж.

В  ноябре 1954 года из Белоруссии в Ковдор приехал 
молодой, плотный и подвижный парень с цепким взгля
дом: Борис Караекж. У  них в деревне побывал в гостях 
родственник, работающий в Ковдоре. Рассказывал о 
стройке на Севере. И  Борис загорелся. Строительной 
Специальности у него не было, но любой деревенский 
парень тех лет владел и топором, и рубанком. Определи
ли Бориса в бригаду плотников-столяров на строитель
стве поселка, которой руководил Иван Васильевич 
Пчельни.

Выстро освоился молодой парень, и вначале 1955» го
да уже сам бригадирствовал. Доверили ему бригаду 
плотников из 15 человек. Строили деревянные дома, по
том магазин, баню, прачечную, вели плотницкие работы 
ьа каменных домах. Бригада стала заметной на стройке 
и в 1958 1-оду нашли возможным перевести се на наибо
лее серьезный объект — на строительство обогатитель
ной фабрики.

Вначале поставили на корпус обогащения или, как 
его называли, главный корпус. К  этому времени бригада 
состояла из 30 человек.

Прорабом на объекте был серьезный, вдумчивый, не
сколько медлительный, но грамотный специалист Влади
слав Алексеевич Федоров, ставший петом старшим про
рабом, а затем и главным инженером СМУ.

Идет, бывало, Федоров по строительной площадке, 
чем-то сосредоточенно думает, остановится, вытащит 

из кармана линейку, подсчитает, запишет в блокнот и 
пошел дальше. Тогда уже велись работы на корпусе 
среднего и мелкого дробления, на других объектах фаб- 
рцки, а начала основных работ на корпусе крупного 
дробления задерживалось. Этот корпус первый в цепоч
ке обогащения. Именно сюда вначале поступает желез
ная руда, здесь проходит первичное дробление. Каза
лось, что именно с корпуса крупного дробления и долж
но было начинаться строительство фабрики. Но начало 
основных работ здесь отставало от других корпусов на 
целый год.

Причина тому была одна — здесь нужно было вы
рыть котлован глубиной в сорок метров под весь'кор
пус. Слово «вырыть», пожалуй, здесь не п.одходит, точ
нее сказать нужно была выгрызть котлован в монолит
ной скале при очень сильном притоке грунтовых вод. 
Вода очень осложняла работы, и несмотря на мощные 
средства водоотлива мешала и производству взрывных 
работ, и выемке скалы. Сегодня об этом мы говорим 
просто: были трудности, в те дни — это был адский не
прерывный труд без выходных и праздников, без еди
ного часа передышки.

Этот корпус с некоторого расстояния кажется не
большим. На самом же. деле он возвышается над землей 
на 20 метров, и под землю уходит иа сорок.

После котлована предстоял большой и сложный, объ
ем арматурных и бетонных работ. Здесь все конструк
ции испытывают очень большие нагрузки от мощных 
дробилок.

После завершения котлована нужно было поставить 
сюда такой коллектив, который бы выполнил эти серь
езные работы быстро и качественно. Кому, какой брига
де доверить, чтоб одолеть годичное отставание? 11 ос
тановились на бригаде Б. Е. Карасюка. Сначала уве
личили коллектив до 60-ти, затем до 80. В конце концов 
в бригаде стало больше ста человек. Корпус от начала 
и до конца строил коллектив Карасюка. Эго была пер
вая на стройке комплексная бригада, состоящая из ар
матурщиков. бетонщиков, плотников и рабочих других 
специальностей.

Всегда было в строительстве, да и теперь имеет ме
сто, что на объектах одного мастера, а тем более про
раба работают одна, две, а то и более бригад. Здесь 
же было все наоборот: одну бригаду обслуживал це
лый строительный участок с прорабами и мастерами. 
Руководил работами на объекте прораб Виталий Алек- 
андровнч Мамаев. Здеиь прошли хорошую практиче

скую школу промышленного строительства* бывшие ма
стера. прорабы, ставшие впоследствии большими руко
водителями 21. Иванов. 1. М. Ролев и другие това
рищи. А П. И. Фомичев, которого за небольшой рост 
все звали просто Петей, строил корпус от начала и до 
конца, до ввода его в эксплуатацию.

Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 27 
апреля, 4, I I ,  18 мая и 1 июня.
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Л о в и с ь .
р ы в к а . !

Любителям рыбной ловли 
надо твердо знать и выпол
нять правила рыболовства.

В частности гюмнмть, что 
в течение всего года запре
щено ловить рыбу у пло
тин, шлюзов и мостов на 
расстоянии .ближе 500 мет
ров, у порогов и водопадов 
(падунов) — на расстоя
нии ближе 250 метров. А с 
1 сентября до 1 декабря за
прещено всякое рыболовст
во во всех реках области.

Спортивный и любитель
ский лов рыбы для личного 
потребления разрешается 
всем гражданам во всех во
доемах, за исключением во
доемов, занятых заповедни
ками. рыбопитомниками, 
прудовыми и другими куль
турными рыбными хозяйст
вами (См. объявление «Ры 
боловы, знайте!» в газете 
«Полярная правда» за 
Э июня 1979 г.).

Ловить рыбу можно: руч
ными удочками всех систем, 
спиннингом, дорожками, 
мушками, жерлицами, круж
ками, ручными сачками, кру
гами и ручными подъемны
ми сетками (пауками) диа
метром не более одного 
метра. А продольниками по 
50 или 100 крючков —  толь
ко в водоемах или участ
ках, !специально отведенных 
органами рыбоохраны, или 
в река» и озерах севернее 
Ковдора. Применение сетей 
— запрещено во всех во
доемах области.

Вылов рыбы спортивными 
и любительскими орудиями 
лова не должен превышать 
15 килограммов на одного 
рыболова за выезд в сутки.

И  в заключение приводим 
перечень озер закреплен
ных за Мурманским обла
стным обществом охотни
ков и рыболовов, которые 
находятся в непосредствен
ной' близости от Ковдора и 
поселка Ена: Явр, Саптозе- 
ро, Седмозеро, Верхнее, 
Нижнее озеро, Ноде, Гир- 
вас,' Долгое, Каманное, 
Нижнее Икки, Сейто, Кох- 
озеро, Кулос, Каложное, 
Лявозеро, Верхнее Чалм- 
озеро, Нижнее Чалмозеро, 
Крыльеозеро, Ташечное, 
Чирвас-губа, Дарье озеро, 
Лебяжье,* Верхнее Вумбозе- 
ро. Нижнее Вумбозеро, Каи- 
дос. А  также реки: Явр, Но
та, Гирвас, Седм, Ноде, Ву- 
ва, Топор, Тепси, Падос, 
Мяла, Кюме, Хангас, Ена- 
Пиренга, Инки, Куропта, 
Верхняя Сейто, Пиренга,
Лива.

В. витоль,
I председатель правле-
] ния Ковдорского го-
| родского общества

охотников и рыболо-
вов-любителей.

«Лишних» 
детей 
не бывает

О многом я передумала, 
прежде чем сесть писать.
Задела нас с мужем за жи 
вое история с мальчиком 
Толей, которую мы прочли 
в номере газеты за 25 мая

Как женщина и как мать 
десятерых детей не нахожу 
слов для оправдания Тать
яны. И бабушки — тоже.

Никто лучше матери не 
воспитает в ребенке умение А могла ведь и не быть ря-

т ,  а нужно ли? Что сами 
сделали?, И старшие дети 
на каникулах зарабатывали 
на одежду. Вот и нынче Та
нюшка (она перешла в де
сятый класс) будет два ме
сяца работать санитаркой 
в , больнице.

В 1957 Году приехала на
ша семья в Ковдор. Трое 
1етей. Четвертый должен 
был появиться. Не знали мы 
тогда легкого труда. Да и 
1ьгот для женщины-матери 
было поменьше, чем сейчас.

И все эти годы рядом со 
мной был в моя мама, выра
стившая и воспитавшая нас 
пятерых и десять внуков.

и желание грудиться. А где 
они у Татьяны? Гульба, 
пьянка. житье за чужой 
счет. И ничего другого в 
свои 22 года эта женщина 
не хочет знать 

Пять месяцев занимает 
место в детском отделении 
больницы здоровый маль
чик, место, в котором, воз
можно. нуждается другой

дом. Спокойно жить на ста
рости, без хлопот и забот. 
А у Анны Сергеевны, види
те. отболело все!

Сама я тоже бабушка. 
Растут три внука. И не мо
гу себе представить, как бы 
я не нашла времени навес
тить больного ребенка. 
Ведь душа за внуков бблит 
больше, чем за собственных 
детей.

Не процадет парнишка.
ребенок, больной. Бёсплат 
но? Да! И мы ухсе привык
ли к этому. 1 И в голову не Государство и воспитает, и 
приходит задумйться, сколь- выучит. По мать-го ему все 
ких денег это стрит государ- равно никто не заменит. И 
ству. Понятно, когда боль- будет ли он счастлив,' не 
ной, а здоровый? Па каком очерствеет ли душа, не с.0 - 
основании и кто позволил гретая любовью матери? 
Татьяне запустить руку в . Мало добра, видимо, за 
государственный карман? свою жизнь видела Татья- 

Да, государство не считз- на. Чувствую, обделила ее 
епся, когда речь идет о блт- мать лаской и любовью. Мо- 
гополучии детей. Пример жет и жизнь наперекосяк 
то-му и помощь, которую пошла от того.
получала наша многодетная 
оемья, . пока старшие не 
встали на ноги.

Но каждый раз, когда 
нам предлагали помощь, на 
семейном совете обсужда-

Но зачем и Толю обре
кать на это. Ведь не дли то
го ты его родила, Татьяна. 

В. Б И РЮ К О В А , 
рабочая базы ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

© ПОКА БЕЗ ПОТЕРЬ
Под неприятный акком

панемент холодного дождя 
прошел матч ■ «Горняка» с 
кировским «Апатитом».

Первый тайм за гостями,
1 : 0. И, честно говоря, не 
видно было, как «Горняк» 
отыграется. Но отыгрался. 
Навроцкий с пенальти срав
нял счет, а ближе к концу 
матча Ивашин ударом изДа- 
1И в нижний угол рырвал 
победу., Нельзя сказать, что 
заслуженную по игре.

А в воскресенье и погода 
благоприятствовала. Опять 
же скидка на соперника, 
«Апати-тегрой» с первых ми
нут отдал инициативу ков- 
дбрчанам, уступал по всем 
компонентам игры. Лег
кость, с которой . горняки 
проходили к воротам апа- 
титцев. чуть не . сыграла 
злую шутку — ' моменты, 
как легко создавались,--так 
и упускались. Это до тех- 
пбр. пока Ткаченко не от
крыл счет. В первом тайме 
еше по мячу забили. Мыш- 
ляев и Кудрявцев.

В  начале второй полови
ны игры чуть ; оживились 
гости, после 'реализованного 
пенальти. Но 'этот успех апа- 
тигцев был последним. Голы 
посыпались в ворота гобтей. 
Еще дважды Ткаченко, сно
ва Кудрявцев, Ивашин, ' 
дважды Розанов довели 
счет до 9 :1. Несмотря на 
разгром, гости, кажется, не 
обиделись. С -поля уходили 
вместе. 1

После трех матчей у 
«Горняка» шесть очков. 14 [ 
мячей забито, 4 пропущено 

Е. Т РУ БИ Н

♦  КОММЕНТИРУЕТ СПЕЦИАЛИСТ <

Почему собака не зарыта?
Всем нам хорошо извест

но, с. самого раннего детст
ва выражение «Собака — 
друг человека». Мы знаем 
собаку Воина, собаку тру
женика ничего не имеем 
против и декоративных со
бак. Но выступаем ярыми 
противниками бродячих со
бак, т. к. они являются раз
носчиками: различных ин
фекционных заболеваний. 
Кроме того, и сами по себе 
укусы собаки приносят мно
го страданий человеку.

Сам собой напрашивается 
вывод, что с бродячими со
баками нужно вести самую 
иелримеримую борьбу. И 
начинать ее надо с разъяс
нительной работы, и, в пер
вую-очередь, в детских кол
лективах. Дети-очень любят 
играть со щенками,. Но про
ходит время, щенок стано
вится взрослой, и увы, ни-

ринарного пункта, Если же 
животное стало в тягость, 
они найдут и средство из
бавить вас от него.

Да, и это подтверждает 
редакционная почта, трупы 
животных надо своевремен
но убирать. Это же вопию
щее нарушение санитарных 
правил. Горко мхоз совмест
но с органами милиции (по
вседневное наблюдение за 
чистотой улиц, дворов и 
т. д. входит в их функцио
нальные обязанности) бу
дут немедленно принимать 
соответствующие меры.

Но немалую роль в борь
бе с бродячими собаками 
могут и должны сыграть 
Ж К У  и Ж К К .  Выявление 
бесхозных животных, их от
лов является прямой обя
занностью коммунальных 
учреждений и каждому жи
телю нашего города нужно

кому не нужной бездомной оказать посильную помощь
собакой. Содержание собак 
в городских, условиях дело 
очень сложное, регламенти
рованное целым рядом ус
ловий. Прежде, чем обза
вестись собакой, следует 
проконсультироваться у  ра
ботников го-ркомхоза и вете-

ф  ОТТАЧИВАЮТ 
МАСТЕРСТВО

Очередной конкурс дет
ских медицинских сестер на 
звание «Лучший по профес
сия» был посвящен Всемир
ному году ребенка. В  нем 
приняли участие медицин
ские сестры детской поли
клиники, детского отделе
ния, палаты новорожденных 
и инфекционного отделе
ния.

Ответы были четкими, 
грамотными, обстоятельны
ми. Нелегко было жюри оп
ределить победителей. Пер-

из старейших на Кольским' 
полуострове. Оснащен со
врем ен-ной а пп ар а тур ой.
Ценной. Наблюдения, кото
рые ведут сотрудники поста, 
важны и необходимы на
родному хозяйству.

И хотя расположен пост 
вдали от населенного пунк
та, облюбовали этот уго
лок для отдыха некото
рые ковдорчане. Красивое 
место.

Облюбовали и оставляют 
после себя изуродованную 
аппаратуру, а с собой по
рой прихватывают пожар
ный инвентарь. Устали ре-

Самого же факта детской 
шалости-с огнем могло и не 
быть; если бы сотрудники 
Ж Э У  As 2 Ж К У  Ковдорско
го. ГОКа вовремя закрыва
ли на замок подвал, испра
вили освещение. И наконец, 
оборудовали давно обе
щанную детскую площадку 
у дома. Уже.не говоря о 
том, что нуи^ен, . очень ну
жен воспитатель "для рабй-?

Если в результате нару
шения правил возник ле
сной пожар, но действия ви
новных не влекут за собой 
уголовной ответственности, 
штраф достигает ста руб
лей для должностных лиц 
и пятидесяти —  для граж
дан. Кроме того, виновники 
йбязаны возместить ущерб, 

хо-

им в этом.
Только общими усилиями 

возможно освободить наши 
улицы от бродячих собак.

И. КА Л И Н К О В С К И П , 
главный врач Ковдор- 
ской СЭС.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
16 и 17 июня — Танце

вальные вечер-а (20). 
j К  И  Н О:
| 16 июня — «Трясина», в 
'двух сериях (15, 17-30).
J 17 июня — «Жираф в ок- 
|не» (12-30); «Тачанка с 

юга» (14, 16, .18).
| 19 июня — «Семейный
.портрет в интерьере», в двух 
сериях (18, 20-30).

20 июня — «Объяснение

ты 'с детьми по м е т  жи 
тельства. Летом тем ‘более, причиненный лесному 

Н. Б Л А Ж К О . 'зяйству пожаром, 
помощник инструктора 
противопожарной чае

вое место завоевала патро- монтировать после них и ог- 
нажиая медицинская сестра раду. Разбирают ее на дро- 
детской поликлиники Т. Н. ва,
Я-нюк,- второе —  медицин
ская сестра инфекционного 
отделения А. Е. Глазкова 
и третье — медицинская 
сестра палаты новорожден
ных О. А. Зайцева.

Л. М Я К И Ш ЕВ А , 
врач Ковдорской боль
ницы.

ф У ПОСТА 
НА ПОСТОЕ 

Енсвий гидропост — один ники пожарной охраны.

В. П ЕН ЗИ Н А , 
начальник гидрометео- 
станцин «Ена». 
ф  ЧУТЬ ДОМ НЕ 

«ПОДЖАРИЛИ»
5 июня 1979 года в под

вале дома А» 9 (Микрорай: 
он), ученики ш кол '№  18 и правил-йожарной безопасно- 
23 Гена Шаматский и Три-; сти подвергаются штрафу в 
ша Маяерский-развели кос- административном порядке: 
тер. Пожар упредили работ- должностные лица до 50

•  ПОЖАР 
НА КОНЧИКЕ 

СИГАРЕТЫ
Совет. Министров , СССР 

утвердил «Правила -пожар
ной безопасности в лесах 
СССР».

Виновные в нарушении

Наступил пожароопасный 
сезон. Как и в прошлые го
ды активными помощника
ми лесников будут работни
ки Ковдорского ГОКа, ГО Ка 
«Ковдорслюда», трес т а 
«Ковдорстрой». леспромхоза 
и другие. Уже проверена 
оснащенность противопо
жарным инвентарем, соста
вили план оперативного ту 
шения, график . дежурств 
общественных инспекторов 
на закрепленных участках 

Л. А Л ЕКС А Н Д РО ВА , 
техник - лесовод Ков

дорского лесничества.

в двух сериях 

- «Улан* (17,

рублей, граждане — до 10. Редактор Я. М АХЛИН.

А л л о !  Мае сл у ш а ю т !
Т РЕС Т  «КО ВД О РС ТРО Й »

Партком' 81-15
Главный технолог 81-06
Главный механик 81-11
Отдел труда и зарплаты 81-12
Постройкой 81-21
Машино-счетное бюро 81-27
Главный бухгалтер 81-36
Расчетный отдел 81-39
Коммутатор 81-58
Технический отдел 81-90
Начальник отдела кадров 81-95
Комитет В Л К С М  81-26
Связисты треста 81-35

ПО ГО РО Д У '
Детский сад «Олененок» 71-082
Стоматологическая поликлиника 71-083
Общежитие треста (Комсомольская, 1) 71-084
Вневедомственная охрана 
Метеостанция 
Детская библиотека 
Опорный пункт (Победы, 4) 
Аптека (Зеленая, 12) 
Городская библиотека 
Автобусный парк 
Касса аэрофлота 
Госстрах 
Нотариус
Телевизионное ателье

71-121
71-225
71-257
71-951
71-099
71-746
71-441
71-495
71-334
71-405
71-513

Мастерская по ремонту быт. техники 71-514
Пожарное депо ППЧ-12 71-315; 71-323
Клуб «Искра» 71-298
Сберкасса (Горняков, 11) 71-115
Детский сад «Колокольчик» 71-190
Детский сад «Чебурашка» 71-936
Прачечная 71-101
Гостиница Ковдорского ГО Ка (котедж) 71-933
Гостиница треста (Зеленая, 9) 71-947
Детский сад «Теремок» 71-853
КО М БИ Н А Т  БЫ Т О ВО ГО  О Б С Л У Ж И В А Н И Я

71-192
71-203
71-511
71-512
71-092

Приемная 
j Производственный отдел 
' Директор 

Бухгалтерия 
Цех пошива одежды

М А ГА ЗИ Н Ы  ОРСа 
Магазин «Подарки» 71-112

Ш К О Л Ы
Музыкальная школа 71-184
Школа №  23. Завуч 71-237
Школа № 23. Учительская 71-682
Школа № 16. Директор 71-265
Школа № 16. Учительская 71-333
Художественная школа 71-052
Школа №  17. Директор 71-095
П РО Ф И Л А К Т О РИ И  КО ВД О РС КО ГО  ГОКа 
Бухгалтерия 71-834
Врач-ординатор 71-855

О Т Д ЕЛ ЕН И Е  С В Я З И  (Кирова. 7) 
Начальник 71-603

Операторы 71-098
Телеграф у  71-401

Р У Д Н И К  «КО ВД О Р»
Начальник " 71-697
Главный инженер 71-698
Маркшейдерский отдел ♦ 71-601
Медпункт 71-793
Диспетчер 71-705
Бухгалтерия 71-706
Плановый отдел 71-707
ОТиЗ 71-893
Главный механик 71-894
Отдел ТБ ' 71-173
Оператор
Бульдозерно-дорожный участок 
Зам. начальника рудника 
Электротехническая лаборатория 71-275
Горноспасательная часть 71-557
Мастера Ф О Ф  71-651
Склады рудника 71-454
Начальник РМ Ц  71-582
Инструментальная РМ Ц  71-652
Лаборатория ПВС 71-558
Главный инженер ВО Ф  7Ь652
Лаборатория ОТК ВО Ф  71-653
Медпункт ВО Ф  71-453

В ЕР М И К У Л И Т О Б А Я  Ф А Б Р И К А  
Оператор 71-278
Механики , '  71-581
Начальник . 71-602

в любви»,
(18, 20-30),

21 июня 
19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ
«ЮНОСТЬ»

15— 17 июня —  «Сумка 
инкассатора» (12, 14, 16,
18-15,20,22).

18— 19 июня — «Ночи и 
дни», в двух сериях (18.-roi 
12, 15, 18-15, 21; 19-го: 12, 
14-15, 18-30, 21); «Щорс;» 
(17)..

ПРИСЯДЕМ, 
ПЕРЕД ДбРОГОЙ

18 июня в 19-00 во Двор
це культуры состоится со
брание родителей и их де

тей, которые выезжают в 
спортивный лагерь «Се
вер-79».

♦
ПРИЧЕСКА БЕЗ 

ОЧЕРЕДИ
Не ул, Победы, в поме

щении управления ЖКУ 
Ковдорского ГОКа, откры
та женская парикмахер
ская. Часы работы с 12 до 
19 часов, без перерыва. 
Выходной —  воскресенье.

ТРЕБУЮТСЯ! л 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуживания — 
квалифицированные порт
ные по пошиву женского 
легкого платья; маникюр
ши; ученики по пошиву 

71 -174  ] женского легкого платья; 
71-175 ученики по ремонту обуви; 
71-274 плотник и сантехник.

Ковдорскому отделению 
связи срочно — почтальоны, 
доставщики телеграмм.

Оклад — 80 рублей, Пре
миальная оплата — 30 про
центов.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М П. КО Н О ВАЛО ВА  и Л. Р. 
О СЕНН И КО ВА , верстала И. П. 
Ж А РА ВИ Н А . клише нарезал 
В. В, ЗЯБЛ О В , печатал на ро- 
(анионной машине Ю Н. В Е Р 
Ш И НИ Н.
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Напрячь все силы — осталось 8 дней
Администрация, объединенный построчном и ком и

тет ком сом о ла  треста «Ковдорстрой» утвердили усло
вия социалистиче ского  соревнования коллективов
б рига д  строителей и м онтаж ников, изготовителей  и по 
ставщ иков строительны х м атериалов и кон струкц ий , 
звеньев м еханизаторов и водителей по др азделе ний  
треста, коллективов суб п о д р я д н ы х орга ни заций  на 
ию нь 1979 года —  на п е р и о д  окончания строительно- 
монтажных работ на объектах пускового комплекса по 
добыче 1.000.000 тонн сырой руды и 400.000 тонн ж е 
л е зн о го  концентрата.

И тоги  вы полнения заданий, об ъ ем ов и н о р м  выра
ботки п о дво дя тся  еж е дн е вн о , р а ссм о тр ение  результа
тов -г- еж е нед ел ьно . О пр ед еле на  система м атериаль
ных стим улов коллективам  строителей  и суб п о д р я д ч и 
ков.

П очетной  грам отой  согла сно условиям  будет на
граж д ен а  ко м со м о л ьско -м о л о д е ж н а я  б рига да штука- 
туров-маляров Г. В. Бестужевой (СУ-4), вы полнивш ая 
недельное задание на площ адке адм инистра тивно -бы 
тового  кор пуса  ЦТТ на 123 пр оцента; за в торое  место 
такж е П очетной грам отой  —  плиточнмки-облмцовщикм 
И. И. Д убо вика  из С М У -4— 122 проц ента  (строй пл о
щ адка АБК ЦТТ); вы м пелом  —  ком пл ексная бригада 
В. И. Горш кова из СМУ-1 —  115 пр оцентов  (строй пл о
щ адка третьей секции М О Ф  и м еж ц еховы х кабельны х 
сетей).

Среди, м еханизированны х б ри га д  П очетной  гр а м о 
той будет награж дена ком плексная б рига да механиза
т о р о в  А. И. С уприка из УМ С  —  169,5 процента  (стр о й 
площ адка очистны х со о р уж е н и й ). На в тором  месте —  
ком пл ексная б рига да м еханизаторов А. В. Кроткова  
из У М С  —  132,3 процента  (стройпл ощ адка очистны х).

К оллективы  б ри га д  строителей и м онтаж н ико в, за
нявш их по  итогам  сор евнова ния  за м есяц  первы е места, 
б удут н а гр а ж д е н ы  П очетны м и грам отам и, бесплатной 
путевкой  в дом а отдыха. Л учш ей б рига де  —  д в ухко м 
натная' квартира (для вы деления п е р е д о во м у р а б о ч е 
му).

Коллективам  бригад, звеньев, экипаж ей по др а зд е л е 
ний треста, занявш им  по ито га м  за м есяц  первы е три 
места, разм еры  прем ий за ввод объектов в эксплуата
ц ию  б удут увеличены  на 10 пр оц ентов .

Пролетария а с «  страз, соединяйтесь!'

Р У Л П Ш Н

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, ПРОФКОМА И КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

' Г азета издается  
с 21 июля 1% 2 Гбда

№ 4 9 — 50
( 1 1 2 7 - 1 1 2 8 ) ПЯТНИЦА, 22 июня 1979 года Пена 2 коп.

Ф итоги ♦= ф  ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ ф

МАЙСКИЙ УРОК
Профком подвел ■ итоги 

социалистического соревно
вания. коллективов цехов  
комбината за  май.

П ервое место среди кол
лективов первой группы це
хов присуж дено обогати
тельному комплексу. За не
выполнение плана по вскры
ше, снят с рассмотрения  
коллектив рудника «Ж елез
ный». Не оправились с з а 
данием по перевозке горной 
массы и водители цеха тех-' 
нологнческого транспорта.

Во второй и третьей груп
пе цехов победа присуж де
на коллективам . ремонтно
механического цеха и отде
лу технического контроля.

Отмечена, хорош ая рабо
та цеха заводских л абор а
торий. . ■ ( . -

ф  ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ ф !

I

' /4 1

К о м с о м о л ь с к о -
м о л о д е ж н а я
б р и г а д а
J1. Л, С м е л о в о й
из СУ-4 з а к о н ч и -  
ла отделочные работы в по
мещ ениях главной понизи
тельной подстанции МОФ.

Рассказы вает о бригаде  
мастер участка СУ-4 Степан 
Ф едорович Рыбалкин:

—  П рименительно  к н о р 
м ативам .  ко м со м о л ьско -м о 
л о д е ж н а я  бр и гад а  Л ю д м и 
лы Л ьво вн ы  почти на  месяц

Бригадир Л ю д м и л а  
Львовна Смелова.

Ф ото В. Иоакимиди.

сократила отделку помещ е: 
ний ГПГТ. А ’ было непросто, 
ведь девуш ки . пришли на 
площ адку зимой, в неотап
ли ваем ы е  помещ ения, без  
окон1 и дверей. Поспеши от-

качеству отводится перво
степенная роль. ,

А с  тйчки зрения т р удо
вой и производственной дне- 

. ци планы брнгада- по праву. 
о а н а 1’ иi  ‘лучших в С У -4. 
Иной раз это и просто >бо- 

..язнь п о д в е з и . Л юдмилу  
Л ьвовну/ Авторитет Смело, - 
вой —• прекрасного настав
ника, д о б р о го /о т зы в ч и в о го  
человека; —  незыблем. Ком-' 
соматкк постоянно справля
ются со сменными задан и я 
ми на 120— 130 процентов.

18 нюня б р и га д а . перешла 
на пдоша'дку m vibnopacoc- 
ной ,№ Г. Д о -2 5 -г о  н еобхо
дим о; выполнить . нзвестко- 
вую окраску: технических
помещений; ш тукатурку и 
клеевую  Окраску " сл уж еб
ных помещений, масляную  
окраску металлических кош

делочницы —  с наступлСни- струкций. К ром е'того, часть
ем тепла отстала бы штука- бригады восстановит ш тука
ту р к а  на стенах, потреска- туркуу в помещениях распрс-
лись бы полы. Видимо ска- делительной " ‘ подстанции
залось  и то, что бригада, ве- 40-7 п вентиляционной ка
ла главным образом  жилые', меры Г1-2, покрасит Метал- 
объекты, детские сады , где личесКие конструкции.

ф  ЮБИЛЕЙ ф

ф  ТРИДЦАТИЛЕТИЕ 
КОЛЛЕКТИВА

Ч у ть  более трех месяцев 
остал о сь  д о  Д н я  работника  
леса .  В нынешнем году этот 
п р а зд н и к  для  коллектива  
К о вд орского  леспром хоза  
со в п а д а е т  с 30-летисм о с 
нован и я  предприятия.

Н а  м астерских  участках ,  
в га р а ж е ,  б ри гад ах  прошли 
рабочие  собрания . У к р у п 
ненные л есо за го то в и те ль 
ные бригады  Г. В. К а л и н и 
н а ,  и А. Е. Г орш кова  о б я з а 
лись  сверх плана трех  ме
ся це в  заготови ть  1.800 ку 
б ом етров  древесины. А 
бр и г ад а  И. Я. С м олкина  за  
это время выполнит план 

; четырех  месяцев.
Высокие о б я зател ьств а  

приняли  и бригады  р а с к р я 
ж е в щ и к о в  В. В. Ч ащ н н а ,  
Н . К. Н и к о л аев а  и В. П. 
К а р в я л и с а ,  и бригады  по 
в ы р аб о тк е  тарной дощечки 
и заливной клепки В. П. Ц е 
новой  и А. Ф. Щ укиной.

В особо тяжелом  п о л о ж е 
нии из-за погодных условий 
н ах о д я тся  сейчас водители 
лесовозны х машин. О дн ако  
э к и п а ж  А. П. С авина  н 
В. Ф. С лезова  готовится пе
р екры ть  плановое зад ан и е  
у д ар н о й  трехмесячной в а х 
ты на 30  процентов.

ф  КО ДНЮ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ ф

Звонче; фанфары!
В честь Д ня советской П разднование Д ня совет- 

молодеж и, а такж е 50-летия ской м олодеж и продолжит  
образования первой комео- 23 июня комсомольско-мо- 
мольской ячейки я Хибинах, лодежны й субботник. Мно- 
подведены итоги I этапа со- гие комсомольцы и моло- 
ревнования. дые рабочие . вместе со

В комсомольской органи- своими наставниками уж е  
зацни Ковдорского ГОКа отработали в счет суббот-  
победителями стали авто- ника, около 500 человек — 
слесарь цеха технологиче- на своих рабочих местах. А 
ского транспорта Д . Д ени- молодые водители и слеса- 
сов. помощник машиниста рн ЦТТ в течение неде- 
бурового станка рудника ли помогали строителям  
«Ж елезный» И. Л ебедев, приводить в порядок новый 
электрик электроцеха Т. административно * бытовой 
Макревич, инженер - кон- корпус. Т уда ж е  они выйдут 
структор управления ком- и в субботу . Их сверстники  
бината Л . Немцова, контро- с  рудника «Ж елезны й» бу- 
лер ОГК Ф. Рукевич. сан- дут саж ать  на улицах горо- 
техник жилищ но - комму- да  деревья, молоды е рабо- 
нального управления А. чие ремонтно-строительного  
Шляков, старший продавец подразделения — оборудо-  
гастронома «Горняк» Р. Га- вать детские, площадки, 
рссва. Рапортовать о  своих тру-

Эти ребята присутствуют довы х успехах, а  такж е об  
сегодня на слете в городе итогах комсомольско-моло- 
Кировске. Причем, Д . Д ени- деж ного субботника в честь 
сов и И. Л ебедев  признаны Дня советской м олодеж и, 
победителями соревнования комсомольцы всего города  
в районе. будут  24 июня в 12 часов

Во Д ворне культуры име- Дня на митинге, который со 
ни 50-летия Октября 22 ию- стойтся на площади, 
ня в 18-00 часов состоится С. САСС,
торжественный вечер. Ком- заместитель секретаря
сомольцы встретятся с вс- комитета ВЛ КСМ  Ков-
теранами комсомола. дорского ГОКа

Труженики 
Ковдорского ГО Ка  

приветствуют 
гостей города, 

прибывших 
на отраслевое 

Всесоюзное совещание 
по наставничеству 

и профориентации!
т4г Во всех основных ис- чества 32 передовы х рабо'

ха х  комбината созданы  и 
работаю т советы наставни
ков. Совет наставников  
Ковдорского ГОКа воз
главляет рекордсмен обла-

щик ЦТТ Г. Н. Попков, ма
шинист экскаватора рудни
ка «Ж елезный» С. И. Ер
шов.
if 220 молодых рабочих  

комбината учатся в школе 
рабочей м олодеж и, 56 — на 
заочных отделениях в тех
никумах и вузах.

•k В 4978 году 135 н овух  
рабочих приобрели специ
альность на курсах и 71 че
ловек был обучен инди
видуально. В первом полу
годии нынешнего года на 
курсах и индивидуально  
получили специальность, с о 
ответственно, 94 и 33 моло
ды х рабочих.

it Лучшими мастерами-' 
воспитателями комбината  
признаны В. Н. Фефидатъев 
(рудник «Ж елезны й»), В. М. 
Зюзин (цех  технологическо
го транспорта), В. Г. Пар
хоменко (обогатительный  
комплекс), В. Н. Акимкин 
(энертоцех) и другие.

Но итогам соревнова
ния в первом квартале ны
нешнего года лучшими мо
лодыми рабочими комбина-

чих Ковдорского ГОКа бы
ли отмечены грамотами, 
ценными подарками, благо
дарностью в приказе дирек
тора. Среди награжденны х  

сти и отрасли, машинист- известные ударники: слесарь  
инструктор бурового участ- И. Т. Андрейкин, машнни- 
ка рудника «Ж елезный», сты экскаваторов А. Г. Пет- 
кавалер орденов Л енина и раченков и М. И. Воробьев,
Трудового Красного Зиам е- токарь М. С. Семенов, су 
нн коммунист Сергей C te- шильщик А. С. Коснчкин и 
йапович Тихомиров. другие.

★  В нынешнем году 218 if Среди 1.927 молодых та признаны: водитель цеха  
рабочих комбината носят рабочих комбината 772 чс- технологического транспор- 
высокое звание наставника довека удостоены  звания та В. Данилов и автослесарь  
м олодеж и, 167 из них про- «Ударник коммунистическо- А. Ж уравлев, электросвар- 
ш ли/обучение по типовой го труда». 123 молодых ра- щица рудника «Ж елезный»  
16-часовой программе. И бочих являются рационали- Г. Л огачева и замерщ ица  
ещ е одна цифра: каждый заторами и изобретателями, II. Кондраш ина, элект- 
пятый наставник на комби- +  В прошлом году в чис- рослссарь у ч а с т к а
нате — коммунист. t ле лучших молодых рацио- флотации Е. Небелицыи,if В честь 60-летия ком- надизаторов комбината на- грузчик участка сушки Ю. 
сом ола за  воспитание моло- званы слесарь цеха К И Пи А Цапаев, электроелесарь це- 

деж и  и развитие н аставн и -Л . А. Волков, элсктросвар- ха КИПиА Т. Самсонова.

Работать 
красиво

Н а рудник  «Ж е ле зн ы й »  я 
приш ел  с дипломом горного 
техника • электром еханика .
Н ач и на л  помощником  м а 
шиниста э к с к а в а т о р а  в про
славленном ; э к и п а ж е  Н и к о 
л а я  А ндреевича  Д орохнна .
Б ы л  свидетелем  о бластного  
рекорда ,  поставленного  эки- 
пахсем Э К Г  4,6 №  13 в 1974 
году — один , миллион 53,3 
тысячи к убом етров  горной 
массы. М ое  участие в р е 
к о р д е  считаю чисто си м во 
лическим. Д а ,  рычаги я мог 
переключать.  А до  опыта 
и -м а с т е р с т в а ,  что говорить, 
бы ло  тогда  далеко .

34 секунды  —  норм а для  
маш иниста  экскаватора,-  о т 
п у щ ен н ая  На цикл —  ч е р п а 
ние, поворот, подвод  ковш а 
к кузову  и высыпание.
П р а в д а ,  многие маш инисты шинисты и р а зр а б о тк у  за-  во в ' крика,  излишних нра- 
у к л а д ы в а ю т с я  и в меньшее боя. Я признал  дорохин- поучений. Е м у  не стыдно 
врем я, но мне предстояло  скую. Первый ковш с сере- признаться  в неумении, 
то л ьк о  Постичь азы . дины забоя ,  потом вправо. З наю , не засмеет . Помо-

Р а д ;  -что и четырехкубо-  влево.  Только  так ,  считаю, ч<ет советом, покаж ет,  
вый экскав атор ,  а сейчас — м о ж н о  добиться поряд ка  и Многое перенял я у Ннко-  
восьмикубовый, осваи ва ю  чистоты. Д орохин  это опре- я а я  Андреевича.  П еред аю  
под руководством  Н и к о л ая  д ел я ет  так:  «Чтобы красиво помощнику. Н е  стесняюсь 
Андреевича.  Н ачинал  с было». говорить: Д орохин  это  де-
азов :  к а к  стоит э к ск ав ато р  . Ох, и ' п ом аялся  я из-за лает  так .  советовал  или
по отношению к забою, ав- этой красивости. Спускаем Учил эдак. Н аставник , ма-
томобилю. И менно здесь ся р а з  после смены с экска шинист-инструктор Н иколай
к р ы л и с ь :Т е 'с е к у н д ы ;  в кото- ватора .  Идем. Ч ерты хаю сь  Андреевич Д о р о х и н  для нас.
рых !я проигры вал. Т олько  па к а ж д о м  шагу. Темень. А
постоянно  вы д е р ж ан н ы й  ра-  камней под  ногами! Дай
диус  поворота  стрелы в 90 бог, ноги не переломать,
гр а д у со в  обеспечивает  доб-  Д орохи н  опять:  «Н екрасиво
рую  половину  успеха.  По- сработал» .  Отвечаю: «Буль
степенно приходило  и чув- дозер  зачистит», 
ство  машины. А ведь  в ней С л ед ую щ ую  смену начал
380 тонн. И ной раз ,  чувст- Н иколай  Андреевич. Смот
вую, раскач и вается  махина, рю: на  отработанной пло>
ви бри рует  кабина,  машин- щ адке,  как  паркетиики. сле-
ный зал .  Н е  работа ,  одна ды от зубьев ковша. И '  ре-
к а я т а .  зю ме Д о р о х н н а :  на  бульдо-

П одойдет  Дорохин, у с 
мехнется хТггро: спускайся,
мол, вниз.  Г л я ж у ,  а э к с к а 
ватор-то  наперекосяк  стоит.

П о-разном у  начинаю т м а 

зер надейся, ч  сам не пло
шай.

Н иколай  Андреевич ум е
ет учить, не у н и ж ая  твоего 
достоинства.  Б е з  нер-

молодых маш инистов экс 
каватора,  авторитет. Неос
поримый.

Г. ЗА Й Ч Е Н К О , 
машинист экскаватора 
рудника «Ж елезный».

* »*в *

— Сработал красиво! — 
оценка наставника Н. А. 
Д орохина (на фото с п р а 
в а )  стаж еру В Ш увалову.

Ф ото Н, Ганиевой,
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На бетонной 
подуш ке

Работ* мелкая, но с л о ж 
ная. Опорные 'ф ун дам ен ты  
под разрядники п р а з ъ е д и 
нители долж ны  стоять  точ
но по осям, вертикально. 
П рибавил хлопот грунт. На 
плиш адке он насыпной, кон
струкции могли просесть и 
перед м онтаж ом  ф у н д ам ен 
тов строители сделали  о б 
щую бетонную подушку, 
дополнительно забивали  
сван.

Бригада  хорошо сп р ав и 
лась  с задачей. Тон з а д а в а 
ли самые опытные, имеющие 
по нескольку строительных 
специальностей — В. Ш а р а 
пов, И. Долгих , В. Ковее- 
тоиен и другие.  А недавно 
пришедший в бригаду  по
сле сл у ж б ы  в армии Сергей 
Астахов, приобрел у ж е  здесь 
третий р а з р я д  м о н т а ж н и 
ка.

Эта неделя станет  р еш аю 
щей на п лощ адке  о тк р ы то 
го распределительного  у ст 
ройства главной понизи
тельной подстанции МОФ. 
В оставшиеся перед пуском 
дни, бригаде  предстоит з а 
кончить и сдать  под к о н т 
рольный зам ер  контур з а 
земления, вертикальную  
планировку  территории. Тот 
минимум, какой необходим 
д л я  ввода  в  строй левой 
части линейных порталов. 
П р а в а я  вступит в работу  
позж е ,  но и здесь  в а ж н о  з а 
кончить м о н таж  порталов и 
у л о ж и т ь  лотки.

Г. л и тви н чи к ,
бригадир СМУ-1.
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Помогает соревнование

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Ч и с т о в а я  отделка по м е
щений на всех трех этаж ах  
административно - бытового  
корпуса в основном закон
чена. Облицовщики Ивана 
Иосифовича Д убовика про
х одя т  по э т а ж а м ,  меняют 
р азб иты е сантехниками и 
электрикам и плитки, закан
чивают устройство , м озаич
ных полов в вестибюле и 
теплом переходе. О тделку  
перехода комсомолки б ри га 
ды Т атьяны  М ихайловны

М ансименковой закончили в 
три  дня,  как  обещали, и уж е 
приступили к ф асад у  з д а 
ния.

А Комсомольске - моло
д е ж н а я  Галины  В асильев
ны Бестуж евой  начала  от
делку  подвальны х помеще
ний здания. Д е л  много — 
ш тукатурка  и клеевая о к 
раска.

М есяца  полтора назад ,  
копая транш ею  в районе 
здания , рабочие С У -5 про

били трубопровод высокого 
давления.  Все помещения 
административно - бытового 
были залиты водой. Доста-  

'л о с ь .  П робивали  дыры в 
пустотных плитах, ставили 
печи на этаж ах .  Высушили. 
К качеству отделки при
драться трудно. П р ед в ар и 
тельная оценка — хорошая.

Итоги соревнования м е ж 
ду бригадам и подводятся 
ежедневно. П ока  впереди 
девчата  Галины В асильев
ны.

Н. КРИВИЧ,  
прораб СУ-4.

ф  ТРЕТЬЯ С Е К Ц И Я

Спорить некогда. Н ео б х о 
дим график, который бы 
четко скоординировал  д е й 
ствия всех заня ты х  на р е 
конструкции третьей секции, 
совместил бы прокрутку 
технологического о б о р у д о 
вания с окончанием строй- 
монтаж а. Последний с р о к -  
25 июня. О перативка  в ком 
нате' начальника участка 
обогащ ения М О Ф  началась  
15 нюня ровно в 11.00.

Во-первых, о готовности.
Ю. В. Осипов, начальник 

участка «Севзапмонтажав- 
томатики»:

—  Все оборудование,  за 
исключением двигателя  
стерж невой  мельницы и н а 
сосов на отметке «— 7», п о д 
ключено. Д в и г а т е л ь  под
ключили в понедельник. 
20-го автом атчики  ушли с 
п лощ адки.

А. С. Силис, прораб уча
стка «Сеазапметаллург-мон
тажа»:

Первые обороты
— М еталлурги  готовы к 

прокрутке.
Ю. А. Коронев, бригадир 

наладчиков Кольского уча
стка Ленинградского пуско
наладочного управления:

— Вчера мы прокрутили 
двигатели  30-го и 40-го к о н 
вейеров.  Готовы прокрутить 
сепараторы , двигатель  ш а 
ровой мельницы, вы соко
вольтные насосы.

С егодня  до 16-00 н адо  по
дат ь  н а п р яж ен и е  на 8 
ПСУ-73. С 16 до 18 — про
крутка  двигателя  шаровой. 
И сразу  отделочники при
ступаю т к подготовке чис
товых полов. В понедельник 
в 8-00 полная  прокрутка  кон
вейеров на о т м е т к е  
« +  1J.60», в 13-00 — с е п а р а 
торы. 19-го в 8-00 —  кон
вейера на отметке « +  6.60». 
В среду прокрутка  обеих

мельниц секции. Во вторую 
смену строители п ри ступ а
ют к подготовке чистовых 
полов на мельничной пло
щ адке  и отметке «— 1».

25-го — комплексная про
крутка технологического 
оборудования 3-й секции 
МОФ

И так , прокрутка н а ч а 
лась. М он таж н и ки  бригады  
зас лу ж ен н о го  строителя 
Р С Ф С Р  Григория В асилье
вича С ердю кова  из «Сев.зап- 
м е т ал л у р гм о н таж а»  с д е р 
ж ал и  слово.

С колько  отнял м онтаж  
о борудов ан и я  в сравнении 
со второй секцией?

А. С. Силис. — М есяц  и 
десять  дней. И а  20 дней 
меньше. П омог опыт, десный 
к онтакт  со строителями, 
см еж н ика м и ,  эк сп л у атац и 
онниками. Бригады  В. И.

Горш кова  и В. Н. В оротни
кова  из СМУ-1 передали 
нам под монтаж  о д н о в р е 
менно все отметки. К тому 
ж е появилась  возмож ность  
усилить бригаду  м етал л у р 
гов десятью  м о н таж н и 
ками. В горячую пору: в ы 
ходили в три смены.

Г. В. Сердюков. — Кроме 
м он таж а оборудования  
третьей секции два  звена 
м еталлургов  постоянно р а 
ботали на участке сушки 
М О Ф. Смонтировали  б а т а 
рейный циклон 5-го б а р а б а 
на, устранили недоделки иа 
4-м. На п лощ адку  третьей 
секции, вернулись у ж е  в 
июне.

П ом ог  и контакт  с н а 
ладчиками. Б ригада  В, К р ы 
лова  из пусконаладочного 
управления  треста «Севзап- 
м е т а л л у р гм о н т а ж а »  вела 
н ал ад ку  одновременно с 
м онтаж ом  технологического 
оборудов ания .  Сегодня мех- 
наладчики  в связи со

звеньями м еталлургов  В, 
Костечко и И. Доценко  ра 
ботают на пл о щ ад ке  пулы 
понасосной №  1. К  концу 
следующем недели см ожем  
и там  обеспечить прокрутку 
оборудования. О сталось  
см онтировать  донные з а т в о 
ры, 2 насоса,  обвя зать  т р у 
бопроводы; задвижки.

А. Ф. М иролюбов, м еха
ник у частка  обогащения 
МОФ:

— П о проекту  запитку 
гидроциклона секции м ожно 
было сделать  и без ф л а н 
цев, но от этого у с л о ж н я ет 
ся и эксплуатация  его, и р е 
монт. О братились  к м етал 
лургам. И те не отказали , 
смонтировали  с фланцами.

Опыт, постоянный кон
так т  на реконструкции по
могли м еталлургам  понять 
всю слож ность  нашего п р о 
изводства. Попросишь — 
сделают. И  в малом, и в 
большом.

А. Ф АРАФ ОНОВ.

о т ц ы  *-
П овзрослели  и в о з м у ж а 

ли они в суровы е годы вой
ны. В 42— 43 год ах  надели 
шинели. Сняли  их только  в 
пятидесятых.

Н а одних дорогах  в З а п о 
л ярье  крутили бар а нку  в о 
енные водители  — рядовы е 
Б о гд ан о в  и Войтенко, а 
встретиться тогда  не д о в е 
лось. С вела  с у д ь б а  после 
демобилизации в Заш ей ков-  
ском леспромхозе. Там и по
знакомились  с Паш ниным, 
сменившим годом раньше 
винтовку на топор лесо р у 
ба.

—  Ж а д н ы е  были до р а 
боты,— вспоминает  М ихаил  
Иосифович Войтенко. —  А 
об Андрее Константиновиче 
П аш нине  так  легенды ходи 
ли. Вместо 40 норм в месяц

Школа • 
Г.И.Рябошапки

В ремонтно-механическом 
цехе Ковдорского  Г О К а  р а 
ботаю немногим меньше го
да. Честно признаться ,  в 
школе с  учебой не ладилось. 
Поступил в профтехучили
щ е — не понравилось. Б р о 
сил.

Устроился учеником т о к а 
ря в Р М Ц . Определили ме
ня к Григорию Ивановичу- 
Р ябош апке .  П обаивался .  
Сменное зад ание  он вы пол
няет не ниже, чем на 165 
процентов. Всю продукцию 
сдает  только с оценкой «от
лично». У него, да  еще у 
М ихаила С тепановича Се-
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семья
(были тогда  у лесоза готови 
телем такие  «потолки») ,  д а 
вал 80. Л егко  сказать ,  ког
да в руках  одни топор, а в м е 
сто трелевочного  трактора  
—  лош адь .  К кбнцу дня не 
поймешь, — ш утит В ойтен
ко, —  кто воз везет  — л о 
ш адь  или Паш кин.

А для  бывш их военных 
водителей — те ж е дороги, 
с топями и болотами. Так 
же, как  в войну, бывало , в 
три ночи спали одну. Р о д и 
не нуж ен был лес. И они, 
р яд овы е ее, были 'на пере
довой. Па них равнялись,  их 
ставили в пример.

С в е ж  в памяти водителей 
ц е х а  технологического 
транспорта  боевой экипаж  
старш его  водителя М ихаила 
Иосифовича Войтенко. К о м 
муниста. К а в а л е р а  ордена

менова, сам ы е высокие р а з 
р я д ы  в цехе.

Ну, думаю , начнет воспи
тывать .  Не рад о ва ло ,  что 
мама рядом работает .  (Она 
резчица по м еталлу) .  Попал, 
в общем, в тиски.

А вы ш ло  совсем наоборот. 
Все замечания  мне, а об ус
пехах —  маме. П риходил 
Григорий И ванович домой. 
С отцом, семьей зн ак о м и ть 
ся. И опять  сказал ,  что сп о
собный, мол, ученик. Вот и 
стал  думать ,  если я способ
ный, то  как  не подтвердить  
на деле.

С тал  у Григория И в а н о 
вича кн и ж ки  б рать  по т о 
карном у делу. Увлекся. Про 
вечернюю ш колу совсем з а 
был. Узнал об этом Рябо-  
шапка. И  т а к  спокойно: 
«Принеси мои книги назад ,  
без надобности они тебе.  
Б ез  знаний по физике, м а 
тем атике их и читать ни к 
чему».

После этого у ж  ни однй- 
го урока не пропустил. П е 
решел в одиннадцаты й 
класс.

Л енина. Три года совм ест
ной работы пролетели, как 
день. О бязанностей  не д ел и 
ли. К а ж д ы й  первым стре 
мился подставить  плечо.

—  А с  Андреем, — вспо
минает И ван  Павлович Б о г 
данов,  — совсем сл ад у  не 
было. Выходной, гл я ж у ,  
идет. К уд а?  — Д а  вот м ас
ло  в трубке  подтекает. П о й 
ду  покопаюсь. И у ж  ничем 
не убедишь, что зав тра  
м ож н о  поправить. Д ел-то  
иа минуту.
* Ж а д н о с т ь  к работе  не 

пропала с годами. Н а т р у 
довом кал ен д ар е  Андрея 
К онстантиновича П аш ни и а 
— ф евр ал ь  1980 года, И в а 
на П авлович а  Б о г д ан о ва  — 
ян ва рь  того  ж е  года.  А 
старш ой (так  звали  его в 
э к ипаж е)  М ихаил И о си ф о 
вич Войтенко ещ е полтора 
года назад ,  на год обогнав 
календарь,  справился  с п л а 
ном трех лет.  Но взвалил  на 
себя ответственное бремя 
н аставника  м олодых в о д и 
телей цеха.

Есть чему поучиться у 
всех членов экипаж а.  Но 
о ф ициально  д о сталась  роль 
наставника  М ихаилу  И оси 
фовичу. С а м о м у  опытному 
и талантливом у ,  —  у т в е р ж 
д а ю т  не менее опытные и

Р а н ь ш е  других  на второй 
р а з р я д  сдал.  И положенны х 
полгода не прошло. Р а б о 
таю  сам остоятельно . Н е к о 
торые виды р абот  делаю  по 
третьем у р а з р я д у  — левую  
н арезку  резцом, к примеру.

Д а  и в коллектив я в ли л
ся б л а г о д а р я  Г ригорию 
И вановичу. Посмотрел  на 
меня и говорит: «Так не
пойдет. Комсомолец? — Да . 
— Так что ж  тогда в с то р о 
не?». Теперь я в о ж аты й  во 
2 классе «В». Учу с р е б я т а 
ми правила дорож н ого  д в и 
жения — это мне поручено.

З а  Григорием И в а н о в и 
чем мне пока не угнаться.  И  
в работе, и в общественной 
жизни. (Он член цехкома, 
п редседатель  комиссии по 
технике безопасности) .  Но 
стремлюсь. П отом у  как Ря- 
б ош ап ка  лю бит  повторять, 
что грош ему цена,  к а к  на
ставнику , если ученик ие 
превзойдет его.

В. ПЕРШИН, 
токарь ремонтно-меха
нического цеха Ков
дорского ГОКа.

тал ан тл и вы е  его напарники.
Их Б е лА З  прошел 230 т ы 

сяч километров без к ап и 
тального  ремонта. Ц и ф р а  
впечатляет:  У ж е  не говоря, 
с колько  запчастей  сэко н о 
мили.

Б ы тует  среди водителей- 
ветеранов ст а р а я  послови
ца: «Тише ед е ш ь — дальш е
будешь». Д ороги  в карьере 
нелегкие: наверх — машина 
захлеб ы вается  от  натуги,
вниз — летит,  не остано
вить. Тут главное —  осво
ить включение передач. А 
п одъ ехать  к экскав атору ,  к 
бровке  ли для  разгрузки  — 
это проще.

Не только  проф ессиональ
ным мастерством  делится  
Войтенко со стаж ер ам и .  У 
него они перенимают и не
что большее: готовность
прейти на помощь, культуру  
труд а ,  ответственность  за 
себя и товари щ а .  Михаил 
Иосифович з а  «котловую» 
систему р аботы  экипажей.

Вот только  считает, что 
недостаточно двух-трех в ы 
деленных смен для  с т а ж и 
ровки. О д н ак о  иа этих 
сменах  не кончается,  как 
бы это точнее сказать ,  оп е 
ка и учеба молодых. М и х а 
ил Иосифович при первой 
возм ож ности  понаблю дает

Весь 
коллектив 
смены

Ц и ф ры  зримы. С о д е р ж а 
ние пятиокиси фосфора,  
магния, выход хвостов, к о 
личество концентрата по 
секциям... Они позволяют 
до  мелочей воспроизвести  
весь технологический про
цесс. И когда депутат А па
титового городского Совета 
народных депутате», ф лота
т о р  Геннадий Федорович 
Бодряков, будучи на сессии, 
звонит на см ену, он выпы
т ы в а е т  у  оператора все те 
ж е  цифры. И ведь уд ер ж и 
вает в памяти и технологи
ческие показатели по всем  
четырем секциям, и выход, 
и извлечение в предыдущей 
см ене. П росто память у  че
ловека?

П о д н и м ать  ковдорский 
апатит бы ло слож но .  С пе
циалистов не было вовсе. В 
числе других учиться в

за работой бывшего с т а ж е 
ра. Если тот наедине с с о 
бой и машиной делает, как 
научили —  ду ш а  спокойна. 
П ренебрег  — не изб е ж ат ь  
крепкого м уж ского  р а зг о в о 
ра. «Не могу допустить, что
бы машину гробили», — 
словно  оп равды в аясь ,  пояс
няет  он.

Д Е Т И
Посмотрел ли фильм, п р о 

читал книгу, й ты то л е т 
чик, то врач. Д а  мало ли 
куда заносит нас подчас 
детская  мечта. А В ладимир 
Войтенко, Евгений Пашнин, 
Виталий и П авел  Б о г д а н о 
вы в четыре голоса з а я в и 
ли: «Хотели быть ш о ф е р а 
ми!». Стали.

У ж е  и не припомнить, 
когда  п как  зарод и ла сь  эта 
мечта. М о ж е т  тогда,  когда 
один из них получил от о т 
ца... крепкую затрещину. 
С ейчас-то  смецжо. З а б р а л с я  
малец в кабину, пока отец 
обедал,  отпустил тормоз,  и 
п окатила  маш ина под го р 
ку. Д об ро ,  не велик был у к 
лон.

А, может ,  тогда ,  когда 
маленький В олодя Войтенко 
с гордостью показы вал  м а 
тери испачканные руки: 
ключи отцу подавал.

Так или иначе,  все кетве-

производственное объ едине
ние «Апатит» отправился  и 
Б о д ряков .  Теперь  ему, о д 
ному из лучших ф л о т а т о 
ров  участка,  есть с чем 
сравнивать .  Н а  первой в 
стран е  фабрике,  р а б о т а ю 
щей на отходах ж е л е з о р у д 
ного производства ,  с р а б о т а 
ет не всякий из прежних н а 
ставников  Бод рякова .  Там 
процессы регулирую тся в 
основном реагентами, здесь 
кроме них —  пенные и пес- 
ковые шибера, да  и минера
логический состав руды  ме
няется после к аж д о г о  в зр ы 
ва в карьере рудника. Но, 
чем больш е компонентов,  
тем гл у б ж е  то сам ое  т в о р 
ческое, если хотите, начало 
ф лотатора .

Но, к а к  и всякому  т в о р 
честву, здесь необходимо 
вдохновение. П рощ е  —  н а 
строение. О пределя ет  его и 
То, как  сраб отает  вся с к в о з 
ная  смена,  и в Не меньшей 
степени м икроклим ат  в с в о 
ей. Говорят ,  от ф лотатора  
зависит план выпуска к о н 
центрата за  см ену, А раз

ро водители. Виталий Б о г 
данов — р аботает  в цехе 
подготовки производства,  
остальные — тр у д я тся  в 
ЦТТ.

Всех их отличает почерк, 
унаследованный от отцов 
О тцов и наставников,  д о б а 
вим. И любовь к, машине, и 
вы сокая  куЛЬТура в о ж д е 
ния, и уваж ительное  чувст
во к порученному делу.

Вот только среди грамот, 
хранимых в семейном архи 
ве матерями, у П а в л а  и Ви
тал и я  Б огдановы х преобла
д аю т спортивные: самбо,
борьба,  волейбол, лыжи, 
Чем только не занимались. 
«Готовил к с л у ж б е  в С о 
ветской Армии отец, — ш у
тят  ребята». С л а б а к а м  там 
делатш Ф ечего  — установка 
р ядового  Б огданова-стар -  
шего. «Со служ бы  верну
лись  братья  серж антам и» ,  
— не без гордости отметил 
в разговоре  И ван  Павлович.

Не отстают от отцов с ы 
новья. Евгений Андреевич 
Пашнин перевыполнил план 
трех лет пятилетки — 103,2 
процента. Есть у молодых 
водителей за  плечами хоро
ш ая школа, Ш кола  отцов. 
В этом и залог  будущ их 
успехов  сыновей.

Н. НИКИТИНА.

так, то он в ответе за  к а ж 
дую операцию, к аж д о г о  
технолога. Таков  подход к 
делу коммуниста , председа
теля цехового комитета 
Б о д р як о ва .

В четвертой ком сомоль
ско-молодежной смене у ч а 
стка  флотации мастера В, В. 
Ш уваевой  ученики ф л о тато 
ра без малого все техноло
ги. И те, что, казалось  бы, 
не имеют прямого отнош е
ния к его работе:  д о зир о в
щицы реагентов Н В. Б у л 
кина и Е. В. Кравчук, м а 
шинист насосов В. И. И с а 
кова. С егодня  это лучш ая 
смена участка .

Ну, а сам Бод ряков?  Б е с 
сменный победитель со ц и а
листического соревнования,  
ударпмк коммунистического 
труда ,  он первым из р а б о т 
ников участка р ап ортовал  о 
выполнении плана трех лет 
пятилетки, на подходе план 
четвертого.

3. САНЮ КОВИЧ, 
машинист насосов у ч а
стка  флотации.



2. Н а к а н у н е  войны
ПРОДОЛЖАЕМ РАССКАЗ О ГЕОЛОГАХ, КОТОРЫЕ ОТКРЫЛИ И 

ОБОСНОВАЛИ КОВДОРСКОЕ МЕСТОРОЖДЕНИЕ.
СЕГОДНЯ ПРЕДЛАГАЕМ ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ ВТОРОЙ ОЧЕРК 

ОЛЬГИ МИХАЙЛОВНЫ РИМСКОЙ-КОРСАКОВОЙ.

Ы  Н Д У С Т Р И Л Л И З А Ц И Я  
С е в ер о -З ап ад а  и, осо

бенно, растущ ее  потребле
ние черного м еталла Л е н и н 
градскими маш инострои
тельными зав одам и,  потре
бовали, еще в довоенные го 
ды, созд ания  металлургии 
иа собственной ж е л е з о р у д 
ной базе.  О ткрытие в 1932 
году Зан м ан д р о вскп х  место 
рождений ж елезисты х с л а н 
цев, 'а  вслед за тем Е йс к о 
го месторождения,  о к а з а 
лось весьма своевременным. 
Очевидной необходимостью 
стал а  тогда  организация  на 
этих м есторож дениях  более 
детальны х разведочных р а 
бот д л я  определения про
мышленных зап а сов  ру д  и 
отбора крупных технологи
ческих проб д л я  ис
пытаний на о б о г а т и -
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мость, а т а к ж е  проведение 
опытных плавок железны х 
концентратов .  Специалисты 
о братили внимание на с у 
щественные различ ия  руд  
польских месторождений по 
минеральном у  и химическо
му составу,  на низкое со д е р 
ж а н и е  серы (вредной п р и 
меси) и обилие фосфора, в 
Ейской руде.

П о к а  шло о бсуж ден и е  и 
планирование,  на  Енском 
м есторождении проводились 
небольшие разведочны е и 
Исследовательские работы. 
В 1935 году здесь  р а б о т ал а  
разведочная  партия от т р е 
ста  «Апатит» (С. А. Ступа-  
ков, Г. С. П ронченк о) ,  а в 
1939 году  —  партии от т р е 
ста  «Североникель» (И. Т. 
Б а х и р е в ) ,  и М осковского  
геологоразведочного  инсти
тута (IO. П. Ивенсен, Л . И. 
П азю к) .  О б ъ ек там и  р а з в е д 
ки и изучения в те годы я в 
л ялись  главны м образом  
карбонатны е породы, кото
рые предполагалось  исполь
зова ть  на К а нд ал ак ш ск о м  
алюминиевом зав о д е  и на 
комбинате  «Североникель» 
в качестве флюсов.

П оисковые работы п риве
ли тогда к  о бн аруж ен и ю  но
вых карбон ат н ы х  залеж ей .  
Н екоторое  количество го р 
ных в ы р аб о то к  пришлось  
на долю ж ел езо р у д н о го  мес
торож д ен и я .  Н есколько  
уточнились и представления 
о строении и геологической 
истории района,  хотя  в о с 
новном упом януты е геологи 
п р и держ ивались  взглядов  
К. М. Кош ица. В то время 
кар б о н ат н ы е  породы сч ит а 
лись древними перекристал- 
лизованны м и известняками, 
а ж елезны е руды — о б р а з о 
вавш им ися  в  результате  
в р зд е й с |в н я  на эти извест
няки глубинных рудоносных 
растворов,  по всей ви ди м о
сти свя зан н ы х  с небольшим

подковообразны м  телом щ е 
лочных пород.

НА К О Н Е Ц , в 1940 году. 
Л енинград ское  геоло 

гическое управление получи 
ло ответственное правитель 
ственное зад ан и е  -— в тече 
мне двух лет произвести де 
тальн ую  разв едку  Енскоге 
Месторождения по п р о м ы т  
ленным категориям , со зла 
чительным объемом  б у р о 
вых работ, а т а к ж е  со ста 
вить геологическую карту 
рудного тела  в масштабе 
I : 1000, произвести топ о
графическую и геологиче
скую съемки в о круж аю щ ем  
районе в масш табе  1 : 25000, 
вы полнить гидрогеологиче
ские исследования и, таким 
образом, подготовить  все не
обходимые Материалы для 
проектирования  рудника и 
промышленного поселка.

В связи  с этим заданием 
была организована  Ейская 
комплексная ге ологоразве 
дочная  экспедиция, ее н а 
чальником назначили Д. В. 
Ш ифрина, питомца Л е н и н 
градского  горного институ
та, одного из пер во о ткр ы в а
телей Заи м ан д р о вско й  груп
пы ж елезорудн ы х  место
рождений. О сновная  часть 
экспедиции зан и м ал ась  р а з 
ведкой на ж елезорудном  
месторождении, и  для  и з у 
чения о к р у ж аю щ ег о  района 
был создам геолого-поиско- 
вый отряд. З а б р о с к а  с н а р я 
ж ения ,  оборудов ания  и п р о 
дуктов  началась  еще зимой. 
В связи  с р азв ер н у вш ем ся  к 
этом у времени строительст
вом ж елезн од орож н ой  в ' t - 
кн  от станции Пинозеро, 
появилась  грунтовая  дорога, 
и стали возм ож н ы  перевоз
ки грузов от Уполокши на 
авто м аш и н ах .  И с п о л ь зо в а 
лись  и сам олеты  — м алень
кие гидропланы Ш-2, грузо
подъемностью  д о  200 кг.

Экспедиция разм естилась  
на  северном берегу Ковдор- 
озера  в п алатках  и несколь
ких б а р а к а х  ( в одном из 
них —  стар о ж и л ы  это хо р о 
ш о пом нят  —  долгое время 
потом р а зм е щ а л а с ь  Ковдор- 
ск ая  метеостанция) .  О б о р у 
довали  столовую, баню, по
мещение для  химической л а 
боратории. О коло  горы Ж е 
лезной р асполож ились  кер- 
кохран и лш ц е  и мехмастер- 
екие.

П О И С К О В Ы Й  о т р я д  на-
• * х одился  зд есь  же, но 

ж и л  несколько обособленно 
и временами кочевал в п ре 
д е л а х  района съемки. Его 
в о зг л а в л я л а  Ц и цилия Г ри 
горьевна Златки н д ,  о к о н 
чивш ая Л енинград ский  го р 
ный институт и ко  времени 
назначения  в Енскую  экспе
дицию у ж е  и м ев ш ая  зн ач и 
тельный опыт работы  на 
щелочных п ород ах  в Х ибин
ских и Л овозерс ки х  т у н д 
рах. Е е  помощником  был 
молодой геолог А лександр 
Иванович Ш алим ов,  только  
что окончивший Тот ж е  и н 
ститут. О тр я д  насчиты вал  п 
30 горнорабочих. П е р в о 
проходцами были, как  это 
полагается при детальной 
съемке,  топографы. Они н а 
мечали опорные профили, 
ставили  на них вешки, где 
это  требовалось ,  прорубали 
просеки. К  этим профилям 
геологи привязы вали  свои 
м арш руты  и горные в ы р а 
ботки, на основе которых 
с о ста вл ял ась  геологическая 
карта ;  Д л я  к а ж д о г о  есте
ственного выхода коренных 
пород, а т а к ж е  в ш урф ах  
и кан авах .  производилась  
тщ ат е л ь н а я  д о к у м ен тац и я — 
делались  зарисовки , ге оло
гические описания, о т б и р а 
лись образцы .

Все горные выработки  н а 
носились т оп ограф а м и  с 
большой точностью па план. 
Основным исполнителем т о 

пографических работ был 
О. М. Рыбкин. Б л а г о д а р я  
больш ому объ ему горных 
работ, необходимому в д а н 
ном районе из-за того, что 
:орениые породы почти по л 

ностью  перекрыты поверх
ностными наносами л ед н и 
кового прои сх о ж д ен и я  и 
растительностью, Ц. Г. З л а т 
кинд и' А. И. Ш алим ов  п о 
лучили соверш енно новые, 
весьма интересные, геологи
ческие данные.

О казалось ,  что Ено-Ков- 
дорское месторождение (так  
его стали тогда называть ,  
чтобы не путать  с Енским 
месторождением слюды на 
горе Л ей вой ва )  р а с п о л а г а 
ется в ю го-западной части 
крупного, в плане примерно 
о в а л ь н о г о , . тела  (м ассива) ,  
площ адью  около  35 к в а д 
ратны х километров,  имею
щего слож ное  зональное 
строение, В его ядре (в  н а 
стоящ ее  время частично з а 
нятом городом) были о б н а 
руж ены зеленоваго-серые, 
значительно разруш енны е 
выветриванием, породы — 
оливиниты, слож енны е в ос
новном магнезиальным ми
нералом — оливином. По 
периферии, вдоль  склонов 
сопок, о к р у ж аю щ и х  Ковдор- 
озеро, оливиниты о к а й 
мляются кольцом щелочных 
пород, состоящ их в основ
ном из нефелина и пирок
сена (их н азы в аю т нйолита- 
ми и мельтейгитами).-  М е ж 
ду этими двум я  ком плекса
ми распространены пнрок- 
сениты, турьяиты, слюдиты 
и другие породы. Гнейсы - 
самрю древние (светло-се
рые, тонкополосчатые)  п о 
роды, вм ещ аю щ ие К овдор-  
ский массив, вблизи  к о н т а к 
та  с ни,ми оказали сь  сильно 
измененными, п р евр ащ ен н ы 
ми в т а к  .называемые «фе- 
ниты».

ПО Т Е О Л О Г И Ч Е С К И М  
н аблю дениям  тогда  же 

выяснилось, что ж елезны е 
руды  и карбонатны е породы 
явля ю т ся  относительно 
поздними образованиям и .  
«Кристаллические извес тн я
ки» стали  назы в ать  «карбо- 
натнтами» —  породами 
своеобразного  минерального 
состава ,  известными во м н о
гих местах земного ш ара  и 
к том у времени о б н а р у ж е н 
ными и на нашей тер р и то 
рии, например, вблизи с т а н 
ции Х абозеро и на Вуори- 
ярви. О карбон ат и тах  в о д : 
ном из последующих очер
ков будет расска зан о  более 
обстоятельно.

Ч тобы узнать  «из первых 
рук» подробности о работе 
поискового отряда ,  я пови
д алас ь  с А. И. Ш алимовым 
на каф ед р е  структурной и 
морской геологии Л е н и н 
градского  горного институ
та, где он р аботает  педаго- 
том-доцеитом. Э та встреча 
происходила при участии

Цицилия 
Г ригорьевна 
З Л А Т К И Н Д
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студента геологического 
ф а к у л ь тета  Л енинград ского  
университета,  питомца Ков- 
дорской школы №  17 С е р 
гея Каверина. А лександр 
И ванович  р асск а зал  нам, 
что р аботали  они в то лето 
много, очень интенсивно. 
Вечерами, вернувшись после 
длительных м арш рутов  в 
палатки , они, как  это  всег
да д е л а ю т  геологи-съемщн- 
ки, приводили в порядок 
зарисовки  и записи, нап ши
ли иа кар ту  геологические 
данные, рассм атри вали  и 
уп аковы вали  собранны е за 
день  образцы  горных порол. 
Когда  ночи стали  темными, 
трудились  при свечах и ке
росиновых лампах .

П оисково  - съемочные р а 
боты на зад ан н ой  тер р и то 
рии у далось  закончить  п о зд 
ней осенью, когда у ж е  н а 
чались снегопады. В тех же 
п а л а т к а х  геологи взялись  
за  к ам еральн ую  обраб отку  
м атериалов  и составление 
отчета.  И  хотя п алатки  бы 
ли утеплены и сн абж ен ы  
печками, при больш их мо
розах  р аб о т ать  стал о  сл и ш 
ком трудно. К  том у же, по
т реб овалось  изучение ш л и 
фов под микр.оскопом и в ы 
полнение различных других 
специальны х исследований, 
что в полевых условиях  
о к аза ло с ь  просто н е в о з м о ж 
ным. Т огда  Управление р е 
ш ило о то зв ать  т е о л о г о в -  
съ емщ иков  д л я  составления  
отчета в Л енинград .  У е з 
ж ал и  Ц. Г. З л а т к и н д  и А. И. 
Ш ал и м о в  с К овд ор-озера  
на станцию  З а ш е е к  в сере
дине д ек а б р я ,  в трескучий 
мороз,  использовав  самый 
быстрый способ п е р ед в и ж е
ния —  па с о б а к а х П ) .

Г Е О Л О Г И Ч Е С К И Й  от-
■ чет был закончен  вес

ной 1941 года и признан 
весьма содерж ательны м . 
Г лавны е заклю чения а в т о 
ров о строении и геологи
ческой истории Ковдорско-  
го массива подтвердились  
д альнейш ими исслед ов ан и я
ми. 4

О сновная  часть  Ейской 
экспедиции в это  время р а 
б о та ла  на детальной  р а з в е д 
ке ж ел езо р у д н о го  место
р ож дения . З д е сь  были прой
дены м агистральны е к а н а 
вы, а там, где наносы о к а 
зались  слишком велики — 
серии шурфов. В северный 
склон горы Ж е ле зн о й  вр е 
зались  две  разведочные 
штольни, б уровы е с к в а ж и 
ны, глубиной большей ч а 
стью д о  100 метров. Керн 
ск в аж и н  и все горные в ы р а 
ботки опробовались .  К р у п 
ные типовые пробы о т п р а в 
л ялись  в Ленинград ,  в ин
ститут «Механобр» для  ми
нералогического и ссл ед о в а 
ния и разработки  тех н о л о 
гии' обогащ ения. Р яд о в ы е  
пробы о б р аб аты в ал и сь  на 
месте, ан али зы  на железо ,  
фосфор и серу выполняли 
химики в специально о б о 
рудованной лаборатории. 
С ос тавлялась  д е т а л ьн а я  к а р 

та рудного тела. Р а з в е д о ч 
ными" работами  руководил 
начальник экспедиции Д. В. 
Ш ифрин и технорук М. В. Р о 
манов; главным геологом 
был В. И. Н амоюш ко, опро 
бованием и документаций! 
ведал А. С. Михеичев; гид 
рогеологическне • исследова 
нпя вела М. С. Л аб ец ка я .  
топографическую  съемку  — 
О. М. Рыбкин; м инераль
ный состав руд изучал: 
Е. В. Искюль.

ПР О Ш Л О Й  осенью в м е 
сте с А. И. Ш а л и м о 

вым я навестила Владисла 
ва И вановича  Намоюш ко, 
н аходящ егося в настоящее 
время на пенсии, и попроси 
ла  его поделиться восцоми 
нациями об этом периоде 
работ. В ладислав  Иванович 
рассказал ,  что он окончил 
горный институт в 1936 го 
ду, работ ал  начальником 
р яд а  геолого-попсковых и 
разведочны х партий в р а з 
ных районах  С евер о -З ап ад а ,  
после чего н был направлен  
в Енскую экспедицию г л а в 
ным геологом. Р а б о т а  все 
время ш ла Фчень н а п р я ж е н 
но, ударными темпами. В 
связи  с рядом  о р га ни з ац и 
онных трудностей, разв едка  
разв ер н у ла сь  в полном 
объеме только в сентябре 
1940 года, а меж д у  тем всю 
программу, вклю чая  п о д 
счет запасов,  требовалось  
заверш ить  к концу 1941 го
да. Р аб о ту  разведчиков 
консультировал старший

Владислав
Иванович

НАМОЮ ШКО

геолог Д .  Ф. М у р а ш о в  и 
другие  специалисты. И н т е 
ресуясь ходом выполнения 
п равительственного з а д а 
ния, осенью 1940 года экс
педицию посетил нарком 
геологии И. И. М алышев.

К  н а ч а лу  1941 года Ш и ф 
рин и Н ам о ю ш к о  составили 
промежуточный отчет,  в к о 
тором и злож или  основные 
результаты  разведки  и с д е 
лали  подсчет зап а сов  ж е 
лезных руд  на 1.1.1941 г о 
да.

Весной 1941 года прибли
ж ал о сь  к заверш ению  с о о р у 
ж ение  ж елезн ой  дороги и 
теперь все чаще рабочие и 
сотрудники экспедиции с т а 
ли привлекаться  к строи 
тельным работам .  И вот,  н а 
конец, наступил д о л г о ж д а н 
ный день —- первый ж е л е з 
н одорож ны й состав  ( р а б о 
чий поезд),  дви гаясь  очень 
медленно, с большой о с т о 
рожностью, прибыл на 
станцию Ковдор . М о ж н о  с е 
бе п редставить  радость ,  к о 
торую испытывали  строите
ли и разведчики.. . Н о  б у к 
вально на следую щ ий день 
п розвучало  по • радио  гр о з 
ное известие —  ги тле ров
ские войска вторглись на 
территорию  С С С Р . Н а ч а 
лась  война.

П р ош ло  некоторое время 
в н апряж енном  ож идании. 
Вскоре Д. В. Ш ифрин п о л у 
чил р аспоряж ение:  разв едку  
приостановить, основное

оборудование вывести в Л е 
нинград и частично за к о н 
сервировать  на месте.

НА Ч А Л С Я  ли кви д ац и он 
ный период —  дем он

таж, подготовка к погрузке. 
1асть оборудования  была 
щрыта в ш урфы и котло- .  
чаны. Сотрудники и р а б о 
т е  начали" р азъ е зж а т ь с я .  
Со стороны Ф инляндии к 
месторождению стали  з а л е 
тать вр аж ески е  самолеты. 
Они не бомбили, лиш ь д о л е 
тали до горы Ж е ле зн о й  и 
поворачивали н аза д  или в 
сторону. К азалось ,  что мес
торождение, расчерченное 
магистральными канавами, 
сл у ж и л о  летчикам  как бы 
ориентиром.

В середине июля от 'с т ан 
ции Ковдор  отправился не
большой ж елезн одорож н ы й  
состав — в теплуш ках  вы
возилось экспедиционное 
оборудование.  Его сопро
вож дали  В. И. Н ам ою ш ко  
и другие сотрудники экспе
диции. Медленно, но еще 
не освоенной трассе, д в и г а л 
ся этот поезд. По пути, и осо 
бенно настойчиво после 
вы хода  на о с н о в н у ю  
ж ел езн о д о р о ж н у ю  м а 
гистраль, его « со п р о в о ж 
дали»  в р аж еск и е  б о м б ар д и 
ровщики. Р а зв е д к а  Ечо- 
К овдорского  ж елезорудн ого  
месторож дения  т а к  и о с т а 
лась  незавершенной.. .

Вернувшись в Л ен и н град  
и начальники, и ряд овы е  с о 
трудники, Ейской экспеди
ции ушли на фронт. Кто по 
мобилизации, кто добро  
вольцем  —  в народное 
ополчение.

Ц. Г. З л а т к и н д  в 1942 го
ду э в ак у и р о в а ла сь  из Л е 
нинграда  и р а б о т ал а  в К а 
захстан ском  геологическом 
управлении, а затем  в М о 
скве. По возвращ ении в Л е 
нинград  в 1945 году она 
произвела подсчет запасов  
карбон ат и тов  Ковд орского  
массива по данным разв ед  
ки довоенных лет.  Зате м  
вплоть  д о  ухода  в 1966 го 
ду на пенсию, она раб о т ал а  
в тематической  партии С е
вер о -З ап ад н о г о  территори 
ального  . геологического у п 
равления; где за в е д о в а л а  
петрограф о  - минералогиче
ским кабинетом. Ц. Г. З л а т 
кинд ум ерла  в 1968 году.

D O  В Р Е М Я  войны А. И.
в  Ш ал и м о в  сн ач ал а  был 

зам ят  на поисковых работ ах  
по золоту, в Сибири, а с 
1943 года находился  в ря 
д а х  Советской Армии на то 
пографической с л у ж б е  и д е 
мобилизовался  лиш ь в 1954 
году, с н агр а д ам и  з а  боевые 
заслуги, в чине полковника.  
В течение последую щ их лет 
он зан и м ается  педагогиче
ской деятельностью  в Л е 
нинградском  горном инсти
туте и научными исследов а 
ниями по геологии прибреж  
ных морских осадков.  А л ек 
сандр  И ванович  известен и 
как  писатель-фантаст ,  ав 
тор повестей и рассказов  
«Тихоокеанский кратер», 
«Охотники за  д инозаврами»  
п другие.

Д .  В. Ш ифрин, В. И. Н а 
моюшко и А. С. Михеичев 
т а к ж е  были участниками 
Великой Отечественной во й 
ны, воевали на Л е н и н гр а д 
ском фронте. О них рассказ  
будет продолж ен  в после
дующ их очерках.

О. РИМСКАЯ-  
КОРСАКОВА.

г. Ленинград .
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ЗАДЕРЖКИ 
НЕ БУДЕТ

В критической заметке  
«К то шагает не в ногу» 
(«Р.  К.» o r  1 июня) и в ре
п о р т а ж е  «В пусковом рит
ме» («Р. К.» от 8 июня с. г.) 
сообщ ались ф акты неопера
тивной завозки  о б о р у д о в а 
ния на строительные пло
щ адки пускового комплекса. 
На з*апрос редакции  о т в е ч а 
ет  начальник базы матери
ально-технического сн абж е
ния Ковдорского ГОКа
А. П. Воронин:

— Неритмичная завозка  
оборудования подрядным  
организациям в первую оче
редь была вызвана оторван
ностью участка централизо
ванного зав оза  от базы ма
териально - технического 
снабж ения. Кроме того, ма
лочисленный состав работ
ников склада оборудования  
не всегда четко и быстро от
пускал то или иное обор у д о 
вание.

В настоящ ее время уча
сток централизованного за 
воза подчинен непосредст
венно БМТС, увеличен штат 
работников склада обор у д о 
вания; принимаются все ме
ры для укомплектования 
штатов. П роведена работа  
с о  - всем персоналом, участ
вующим в отпуске и завозе  
оборудования для строи
тельных площ адок.

ПОШЛО 
НА ПОПРАВКУ

Б корреспонденции «О пух
шие щеки дробилок» («Р. 
К.» ит 15 декабря  1978 ги
да) расска зы вал о сь  о том. 
что металлолом, или и зд е 
лия из металла ,  которые по
падаю т вместе с рудой в 
бункера дробления  о б о г а 
тительного комплекса,  вы 
в одя т  из строя о б о р у д о в а 
ние, сры ваю т ритмичную 
работу  комбината .  Н а  з а 
прос редакции отвечает, з а 
меститель главного инж ене
ра по производству рудни
ка «Ж елезный» Е- Г. Пет
ров:

-— Сейчас на руднике 
еж енедельно, каждый втор
ник, убирается и вывозится 
металл из карьера, особен
но с рудных горизонтов. 
Начальники участков сд а 
ют и принимают площадки 
и блоки по акту, в котором  
регистрируется наличие или 
отсутствие Металла. Все слу
чаи оставления металла на 
блоках или попадания в 
бункера дробления не оста
ются без тщ ательного раз
бора.

С введением этих меро
приятий значительно снизи
лось количество случаев  
попадания металла на ф аб
рику. Так, в мае было толь
ко три случая: обсадны е 
трубы и металл с ж елезно

до р о ж н о ю  тупика. Первый 
объяснить мож но тем, что 
практически все блоки о б 
водненные, и они бурятся с 
обсадными трубами, З ам е
тить обсадную  трубу в ков
ше экскаватора ЭКГ-4,6 , тем 
более в ковше ЭК Г -8И , 
очень тяжело.

Х уж е обстоят дела с ме
таллом, оставленным на 
бывшем ж елезнодорож ном  
тупике. Производственный 
отдел комбината и цех под
готовки производства орга
низовали уборку металла из 
тупика. Но и сейчас в этом  
районе мож но обнаружить  
шары, футеровку мельниц, 
уголок, швеллер и т. л. О со
бенно опасны мельничные 
шары, которые при взрыве 
могут попасть на ниж еле
жащие горизонты и с рудой  
поступить в бункера др об
ления.

БЕЗ ВЕСТИ 
ПРОПАВШИЙ...

ЖУРНАЛ
Водитель  цеха технологи

ческого тр анспорта  В. Б. 
П о зд н я к  написал о том, что 
в общ еж итии  на ул. П о б е 
ды, 4 подписчику н е в о з м о ж 
но получить газеты и ж у р 
налы,.. «С больш им нетер
пением о ж и д а л  очередной 
номер ж у р н а л а  «Охота и 
охотничье хозяйство». И 
ж д а л  напрасно, кто-то оп е 
редил меня. А комендант

об щ еж и ти я  Л ю б о в ь  С е рге 
евна О гурцов а  категориче
ски отрезала:

— Мы за почту не отве 
чаем.
' Тогда я попросил, чтобы 

почту р а з д а в а л и  вахтеры, 
все равно  они круглосуточ
но д еж у р я т .  К ом ендант  о т 
казала .  Н о  з а т о  посоветова
ла  сбить ящик, отнести на 

,  почту и перевести всю кор
респонденцию на до востре
бования».

С ловом , после таких с о 
ветов вр яд  ли захочется о б 

р а щ а т ь с я  с каким и-то  с п р а 
ведливыми претензиями, к 
коменданту  общ еж ития .  
Позицию Л . С. Огурцовой 
не одобрил и начальник 
Ж К У  К овдорского ГОКа 
Л. С. Саркисов. В ответе 
редакции он, в частности, 
сообщ ил:

— По сигналу читателя 
«Р удного К овдора» В. Б. 
Поздняка приняты меры. 
Всем воспитателям общ еж и
тий вменено в обязанность  
следить за  тем, чтобы вах
теры получали почту по 
спискам и своевременно  
вручали се подписчикам.

О стается  н адеяться  (при
мечание редакции), что р у 
ководители  остальных жи- 
лищ но - коммунальны х кон
тор городских предприятий 
п о д х ват ят  полезную  ини- 
циатйву  администрации  
Ж К У  Ковд орского  ГОКа.

История 
далекая 
и близкая

В прош лом номере « Р у д 
ного К овд о р а»  мы п о зн а к о 
мились со многими п р е д с т а 
вителями самой б л а г о р о д 
ной профессии. Б о л ь ш а я  
ч а сть  ж ителей  наш его  горо
д а  зн ае т  их имена,  чтят  их 
труд ,  который многим в е р 
нул, зд оровье  и радость .  И 
п р ави л ьн о  зам ети л а  автор  
стдтьи  Валентина  Попова,  
что слово  «ветеран» — п о 
четное,  но в то  ж е  врем я 
немного обидное, к огд а  речь 
и дет  о ж енщ ине-враче.  Н о  
это  слово  прозвучит, более 
мягко,  если д о б а ви ть  ф р а 
з у  «юного город а  К овдора». 
И  действительно, б ольш ая  
часть  р аб о т аю щ и х  в Ков-  
д о р е  старш е его самого .

Н о и К овд ор  у ж е  имеет 
свою историю. И хочется 
o r  всей д у ш и  п о благодари ть  
д и р ек то р а  учебного ком би 
н а т а  трест а  «Ковдорстрой»  
А ле к с а н д р а  В асильевича 
К о с ар ч у ка  за  его огромный, 
интересный труд.  Ведь он 
н а  стр ан и ц ах  газеты созд ал  
летопись  наш его  города. 
Б л а г о д а р я  ему  мы все т е 
перь  знаем, с какими нече
ловеческими трудностям и  
с о з д а в а л с я  Ковд ор ,  знаем  
имена тех, кто его строил. 
С реди  них был и А. В. Ко- 
сарчук, который находил в 
себе  силы после трудны х 
длинны х рабочих дней пи
с ать  ф отограф и ю  рабочего 

■ дня .  Э то  м о ж н о  зам етить  по 
п одробн остям  многолетней 
давности , с которыми н а п и 
саны воспоминания, со все
ми д еталям и  и именами.

Я, приехавш ий в Ковдор  
в с (го  два  года тому назад ,  
с большим интересом слеж у  
за  рассказом  К осарчука.  Г о 
род  по-своему интересен. 
Н о  ещ е ближ е он ст а н о в и т 
ся. когда познакомиш ься  с 
его историей. Е ш е  больш ую 
ценность она будет  иметь 
д л я  будущ его  .поколения. 
К а к  бы хотелось, чтобы 
этот  неоценимый труд  был 
издан  отдельной книгой

К огда-н и будь  войдет в ис
торию  и строительство но
вой поликлиники, которая  
Я в л я ется  в аж н ы м  событием 
в ж изн и  города.

В. Б Е Л О У С О В , 
электромеханик Ков
дорского НТО М ур
манского р ем о н тн о ю  

! предприятия «Меятех- 
ника».

ф  ДЕЛЮ СЬ ф ?

ф  ВРЕМЯ ЛЕТНИХ 
ОТПУСКОВ

Н а прогулке Андрюша 
Соболев вдруг зам етил  
быстро  плы вуш не по небу 
о блажа:

— Смотрите,  небо у е з ж а 
ет! — радостно  закричал  
он.
0  ОЛЯ ИЛИ АЛЛА!
— Кем ты будешь, когда 

вы растеш ь?

—  Аллой П угачевой  — 
мечтает О л я  Б о г о д а е в з .

ф УДАЧНИКИ
Н а к а н у н е  о т ъ е зд а  на дачу  

в Ч еркассы  С лави к  Анисю- 
хин т а к  обрат ился  к р е б я 
там. которые собирались  
стать  дачниками:

— Ах вы наши удачники!
Н. ПОПИХИНА.  

воспитатель детского  
сада  «Теремок».

- Л л л о !  

ХСуда ж пожала?
У тро, Работы н е в п р о в о 

рот. В р е м я .счи та ю  секун да
ми. Надо реш ить м н о го  во
просов. Лаборант стоит над 
душ ой, требуя раскладку на 
калорийность из столовой 
№  1.

—  Сейчас п о звоню  в сто
л о вую , узнаю  почем у п р о 
изош ла задерж ка. —  О б е 
щ аю  я. Н абираю  н о м е р .п е р 
вой столовой, в трубке  р о 
кочет м уж ско й  бархатный 
голос:

—  М О Ф  слуш ает!
И звиняю сь, звон ю  снова.

О твечает голос ж ен щ ины .
—  П озовите за ве д ую щ ую  

пр ои зводство м .
—  Вы попали на квартиру,

—  отвечает ж енщ ина.
П рош у пр ощ е ни я, наж и

м аю  на ры чаг, снова зво
ню , О пять ж ен ский  голос:

—  Вас слуш аю т!
—  Будьте д о б р ы , мне 

нуж на заведую щ ая п р о и з 
водством .

—  А  Р им ского  Папы вам 
не надо? —  спраш ивает м е
ня дама и бросает трубку.

Вновь набираю  ном ер 
столовой, в тр уб ке  слыш ит
ся;

—  Х ир ургия , пригласите 
Ф едосеева , я папа Корбута, 
м оем у сыну д ол ж н ы  сд е
лать оп ерац ию , . сообщ ите, 
как прош ла операция и его  
самочувствие?

—  Не зна ю — честно пр и 
знаю сь я. —  Вы попали в 
санэпидстанцию .

—  М не нуж на хирургия!
—  С ердится папа Корбута.

—  Давайте разъединим 
ся, —  предлагаю  я.

С нова набираю  ном ер 
75207, отвечает м уж ествен
ный голос:

—  Цех суш ки слуш ает!...
Я наж им аю  на рычаг

Вращ аю  диск:
—  Алло, это столовая?
—  Н еА ,' это управление 

ю еста .
Еще раз звоню :

—  Столовая?
—  Видно вчера выпила, а 

сегод ня  столовая п о над об и 
лась.

Глотаю  незаслуж енны й 
упрек, звоню  в б ю р о , р е 
м онта телеф онов, объяс
няю,' что и как. М не отвеча
ю т:

—  Ваш телеф он испра
вен.

—  Так почем у ж е  я по 
падаю  вм есто столовой 
№  1 в д р уги е  разны е уч 
реж дения?

—  Это станция невним а
тельна. —  Т р убку повесили, 
р а зго в о р  исчерпан. Снова 
н абираю  злосчастны й н о 
м ер, в трубке  спраш иваю т:

—  Где Борис Петрович?
—  Какой? —  отвечаю  во

п р осом  на вопрос.
—  Н еуж ели не знаете?
—  П ростите, вы не туда 

попали!
Какое тут рабочее на

строение , когда я уж е злая 
на всех и на себя, снова 
набираю  но м е р  столовой 
и слыш у по телеф ону, как 
инспектор  рассказывает кэ - 
м у-то о том, что составила 
акт на водителя, которы й 
брал за п р о е зд  деньги , а 
обилечивал только билета
ми по 30 копеек. Видно, 
она доклады вала в ОБХСС.

С колько  ра б оч его  вр е м е 
ни я истратила впустую , 
пытаясь попасть только в 
од но  учреж дение? С колько 
лю дей я оторвала от дела? 
А ведь описала только п е р 
вую  половину дня 18 июня 
1979 года.

Г> Н О ВО ГРО ДС КА Я , 
помошни к с анитарного 
в р а ч а  Ковдорскон  
СЭС.

От редакции. Стрем ясь 
ускорить п р о хож д ен ие  к р и 
тического сигнала мы свя
зались по, гел,ефо.ну(!) с на
чальником К овд о р ско го  лиг

ВОКРУГ ФАКТА

нейно -  технического  узла 
связи Н, Н. Поповым и за
дали вопрос, когда  ж е, дей
ствительно, телеф он в го 
ро де  станет уд об ны м  и на
д еж ны м  сре дством  связи?

Н иколай Н иколаевич при
знал, что м ноги е  неполадки 
возникаю т из-за того , что 
о б служ и ваю щ ий  персонал 
телеф онной станции ещ е 
недостаточно обучен . Но 
есть причины  и независя
щ ие от персонала. Работ
ники С М У -4  «Л ентелеф он- 
строя» пр ол ож ил и  кабели 
с отступлениям и от техни
ческих условий. И когда 
потеплело, вода вывела их 
из строя. И м енно по этой 
причине м ногие  абоненты  в 
го р о д е  на до лго  замолкли, 
а п е рекл ю че ние  старой 
т рехно м ерно й  станции за
тянулось и, видим о, до  сен- 
I ябр я.

П ользуясь случаем, на
чальник К о в д о р ско го  ЛТУС 
сообщ ил , что в ближ айш ие 
дни автом атическая связь 
К овдора с Апатитами на
м н о го  улучш ится, доб авят
ся новы е каналы. П ричем , 
из пятизначного  телеф она 
на Апатиты м о ж н о  будет 
выйти на прям ую , а с четы
р е хзнач ного  —  пр ед ва р и 
тельно набрав «9». С е го д 
ня, в 21 час и начнется пе 
р еклю чение.

П ользуясь также случаем 
(не снимая вины с ра б отни 
ков узла связи) редакция 
обращ ает вним ание читате
лей на то, во что всем нам 
обходится не до б р осовест
ное отнош ение к сл уж е б 
ным обязанностям  о д н о го  
или нескольких работников. 
Б данном  случае, ра ботни 
ков С М У -4  ' «Лентелеф ом- 
строя».

Хотелось бы также на
помнить, что, вне зависи
мости от надеж ности связи, 
надо быть взаим но веж л и
выми. И не вымещ ать свое 
остроум ие  на ни в чем не 
повинном  абоненте. Но это 
уж е  вечная тема д р у го го  
ра зго вора .

Очки 
на выезде 
считают

Д л я  игроков «Горняка»  
встреча с мурманским
«М аяком »  была серьезным 
испытанием. К ак  ми говори, 
ф аво р и т  прошлогоднего
чемпионата.

И гра у д ал ас ь  — едино
душ ное  мнение ф утб о л и с
тов и болельщиков. К р а с и 
вая,'1 корректная .  П раво ,  
разы гранны е к о м б и н а т а м и ,  
пасы стоили ап лоди см ен 
тов.  Ж а л ь  не принято среди 
болельщ иков  так  в ы р а ж а т ь  
одобрение. П о р ад о в ал и  н а 
п ад аю щ и е  И ваш нн  и Т к а 
ченко. Очень технично с ы 
грали К у д р я в ц ев  с Н а в р о ц 
ким.

П о д во д и т  защ и та .  Будь  
она порасторопней и вн и м а
тельней, возм ож но ,  и не б ы 
ло  бы единственного за 
матч пропущ енного мяча в 
в орота  «Горняка» .  3 : 1  — 
счет игры, состоявш ейся в 
п рош лую  пятницу.

А вот воскресная игра с 
«А вангардом» т о ж е  из М у р 
манска,  с к а ж е м  прямо, не 
удалас ь .  Н е  п р едставляла  
она особого интереса и для  
болельщ иков.  Скучно. И  хо 
тя  преимущество  «Г орняка»  
было налицо  (почти вся иг
ра проходила  на половине 
п ротивника) ,  счет ,1 : 1.

П осле  йяти матчей на с в о 
ем поле у «Г орняка»  9 о ч 
ков. Сегодня наш и ф у тб о 
листы снова вы ступают в 
роли хозяев .  А потом Их 
ж д у т  игры на  выезде, и там 
н е с л а ж е н н а я  игра в защ и те  
м ож ет  подвести.

А. Б ОНД А Р Е В ,  
врач спорткомплекса 
профкома К овдорско
го ГОКа.

Каждый 
выходной

В , програм м у VI летней 
епд р та кн ад ы  о б огати тельн о
го комплекса входят:  л е г 
кая атлетика ,  в о л е й б о л , 'б а с 
кетбол, настольный теннис, 
городки, кросс, (два  этапа, 
весенний: и осенний),  п л а в а 
ние,,  комплекс ГТО, мини- 
футбол.

И вот первые старты. Х о
лодный не по-летне-му день. 
Н о  на беговых д о р о ж к а х  
возле  спорткомплекса люди 
разного  возраста.  И х : не 
см утила  погода.  Они п р и 
шли у частвовать  в кроссе.

П осле  подведения итогов 
п ризовые места зан я ли  с р е 
ди ж енщин . 3. Н а у м о в а  
(обогащ ен и е) , .  В. Фнличсва 
(гр ав и та ц и я ) ,  В. Л и т я е в а  
(ф л о та ц и я ) .  У мужчин по
бедителем стал В. Еремеев 
(кр ан о во е  х озя й ство) ,  на 
вто р о м 'м е с т е  — И. Ахметов 
( гр а в и т а ц и я ) ,  на тр ет ьем — 
Г. Сухих (обогащ ение) .

А  в следую щ ее воскресенье 
с оревновались  теннисисты. 
Б ольш е всех побед у  Л. 
М альцевой  ( гр ав и та ци я ) .  
И. Савиловой  и В. Томенко 
(дробление) .  II. Королева  
( гр а в и т а ц и я ) ,  С. К ондра-  
шина и< Ф. Гуляева ( к р а н о 
вое хозяйство) .

З а в т р а  па старт  с п а р т а 
киады вы йдут пловцы.

Н. Н А В Р ОЦКИИ.  
физорг обогатительно
го ' комплекса.

Редактор Я. Л и Х Л И М.

ТЕЛЕГРАММА \ 
ИЗ АДЛЕРА

Как сообщ ила м едработ
ник Б. Кузьмина, трудовой  
лагерь школы № 17 прибыл 
на место. Bde здоровы.Ф
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

22 июня — Вечер, посвя
щенный Дню  советской мо
лодеж и (18).  i

24, 30 июня и 1 июля — 
Т а н ц е в а л ь н о е  вечера (20), .

23. нюня — «Следователь  
по прозвищу «Ш ериф» (14,
16).

24 и ю ня—«Роберт К лосси  
Тереза» (12-30) ;  «С ледова
тель по прозвищу «Шериф*
(14, 16, 18).

26 и 27 июня — «Ж енш и 
на, которая поет» (17”, 19, 
21) .  '

28 июня — «Черная бере- т  
за», в двух  сериях  (18, 
20-30):

29 нюня — «Котенок по 
имени Гав» (10-40).  ..

30 июня — «Удар в спи
ну» (1-4, 16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю НОСТЬ»

22— 24 июня — «К ентав
ры». в двух  сериях (12, 15, 
18-15, 21).

25— 26 июня — « Ч у ж а я »  
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

27 июня — 1 июля — 
«Леди Каролина Л эм», в 
двух сериях (27-го: 12, 
14-30., 18-15, 21; 28 июня —
1 шоля: 12, 15. 18-15, .21) ;  
«Закройщ ик из Торжка»  
(27  нюня: 17).Ф

ПЕРЕШЬЕШЬ, 
И КАК НОВОЕ

Если три кота ж ны е изде
лия стали малы :—  не спе
ш ите их' выбрасывать. С пе
циалисты горбытк.омбината 
п о м о гут обновить изделие 
или переш ить его. З акрой
щ ик приним ает в ателье по 
понедельникам , с 12 до 20 
часов.

А жители поселков С л ю 
да, Риколатва, Ена могут 
оф орм ить ддказ в д ни  и ча
сы работы  ком плексны х 
прием ны х пунктов,

Ф
ПАРИКМ АХЕРСКАЯ 

ПЕРЕЕХАЛА
На вре м я рем онта па р и к

м ахер ской  на Кош ица, 13 
откры та ж ен ская па р и к
м ахерская на Кирова, 5 и 
ж енская пари км а херска я n i  
Сл ю д ян о й , 3. Часы работы  
с 7 д о  24 часа.

В па ри км а херские  по сту
пили хва, оттеночны е ш ам 
пуни и д р у ги е  красители.

Ф
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Руднику «Ж е ле зн ы й *  для  
р аботы  в адм инистративно-  
бытовом  здании — убо р 
щицы, дворники, сторож а.

# # Ш

Р едакции  « Р уд н ого  К ов
дора»*—квалифицированная 

машинистка.

Этот ном ер  газеты  в ти п огр а 
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» наб ир ал и  лннотнпистки  
■VI. П. К О Н О В А Л О В А  и Л .  Р. 
ОСГ НИ ИКОНА, в ер стал а  В. А. 
К О ГТИ  Н А. клиш е н ар е зал  
В. В. З Я Б Л  О В, печатал  на р о 
тационной м аш ине  Ю. Н. В Е Р 
Ш И Н И Н

ВСЕГДА РАДЫ!
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 81-57 (редактор) 

или 81-52 (корреспонденты ). 
В А Ш ЕМ У  П И С Ь М У : 
184140, Ковдор, редакция 

газеты «Рудный Ковдор». 
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ул. Парковая, 56, второй
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Успешной работы!
Вчера в Ковдоре началось отра

слевое Всесоюзное совещание по на
ставничеству и профориентации.

Среди участников совещания пред- 
ставител и Соколовско-Сарбайского 
ГОКа, Бакальского рудоуправления, 
Лебединского ГОКа, Качканарского 
ГОКа, производственного объедине
ния «Уралруда», Стойлинского ГОКа, 
научно-исследовательского института 
«КМА-руда», Коршуновского ГОКа, 
Оленегорского ГО Ка и другие. 

Подробно о работе совещания читайте в следующем 
номере газеты.

Почетную гр а м о ту , побе
дителя соревнования на 
пусковом комплексе по 
итогам прошлой недели 
среди бригад треста «Ков- 
дорстрой» вновь получит 
комсомольско -  молодеж
ная бригада штукатуров- 
маляров Г. В. Бестужевой из 
СУ-4, На втором месте 
комплексная бригада В. Н, 
Воротникова (СЛАУ-1). На 
площадках главной понизи
тельной подстанции М О Ф  и 
пульпонасосной №  1 строи
тели справились с задани
ем на 126 процентов. Вым
пел за третье место полу-

Напряженные дни
чат плиточники-облицовщи
ки И. И. Дубовике из СУ-4 
—  123 процента (стройпло
щадка административно-бы
тового корпуса ЦТТ).

Почетной грамотой будет 
награждена и комплексная 
бригада механизаторов А. В. 
Кроткова из УМС, назван
ная лучшей за неделю 
среди механизированных 
бригад.

Среди коллективов суб
подрядных организаций впе
реди бригада коммунисти

ческого труда В. Ф, Стефу- 
ракя из «Севзапмонтажав- 
томатики». Монтажники с 
оценкой «отлично» закончи
ли работы на реконструк
ции 3-ей секции.

С 20 нюня на всех eS*«
актах пускового комплексе 
по добыче 1,000.000 т сырой 
руды н выпуску 400.000 т 
железного концентрата на
чали работу рабочие ко 
миссии. Определены окон
чательные перечни недоде
лок.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

« О г Р У Д М Ь Ш

Щ  КО В АО Р
ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

29 июня
1979 годя

As 50— 51 (1129— 1130) 

Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

Ф  м и т и н г и  ф !

Единодушное
одобрение

—  Договоренность в Be- рики, весовщица участка 
не —  шаг на пути к избав- сушки М, А. Сапаева, Пол- 
дению человечества от уг- ностью одобряю  политику 
розы ядерной катастрофы, нашей партии. Верю, что 
Заключение договора об успешное завершение пере- 
ОСВ-2,. урегулирование со- говоров между Генераль- 
ветско-американских отно- ным секретарем ЦК КПСС, 
шений —  все это еще раз Председателем Президиума 
доказывает м иролюбивую Верховного Совете СССР
политику нашей Коммуни
стической партии,

Наша смена делом отве
чает на заботу партии и 
правительства об упроче
нии мира на земле. 25 июня

Л. И. Брежневым и прези
дентом С Ш А Дж. Картером 
послужит делу разрядки 
международной напряжен
ности, укреплению мира.

Митинги, не которых ра-
коллектив отгрузил 5.390 бочие одобрили итоги Вен- 
тонн железного концентра- ского совещания, состоя- 
та, на 620 тонн больше лись также на участках гра- 
сменного задания, —  сказа- витации и хвостового хо
да в своем выступлении на зяйетва обогатительного 
митинге машинист конвейе- комплекса, в цехе техноло- 
(М участка сушки ветеран гического транспорта, под- 
обогатительного комплекса готовки производства, на 
В, В. КлиМовв. руднике «Железный».

—  Я мать троих детей и Единодушно одобрили на 
как все матери мира ратую митингах и собраниях итоги 
за мир на земле, —  отмети- встречи в Вене и груж е 
на в своем выступлении ве- ники других предприятий 
Дерен обогатительной фаб- город».

!♦  В НОМЕР! ♦
*  СОВЕЩАНИЕ 

В МАГНИТОГОРСКЕ
В Магнитогорске состоя

лось совещание секретарей 
парткомов предприятий и 
организаций Министерства 
черной металлургии СССР. 
На совещании обсуждались 
задачи четвертого года пя
тилетки.

Совещание открыл секре
тарь Ц К  КП С С  В. И. Дол
гих. С докладом «О зада
чах по улучшению работы 
черной металлургии в свете 
положений н выводов, изло
женных в выступлении Ге
нерального секретаря Ц К 
КП СС  J1. И. Брежнева на 
ноябрьском (1978 г.) Пле
нуме Ц К  КПСС» выступил 
министр черной металлургии 
СССР И. П. Казанец.

От Мурманской области в 
работе совещания приняли 
участие секретарь Мурман
ского обкома КПСС  В. Ф. 
Романенко, секретари парт
комов Оленегорского и Ков- 
дорского горно-обогатитель
ных комбинатов В. II. Л я 
хов и Ф. И. Никитин.

м о л о д е ж н а я  
бригада
Г, В, Б е с т у ж е в о й

В социалистическом со
ревновании на объектах пу
скового комплекса по до
быче 1.000.000 т сырой руды удается организовать рабо- 
и выпуску 400.000 т желез
ного концентрата в третий 
раз подряд побеждает 
бригада штукатуров-маля- 
ров Галины Васильевны Бе
стужевой из СУ-4. Комсо
молки закончили штукатур
ку подвальных помещений 
административно - бытово

го корпуса цеха технологи
ческого транспорта.

Галина Васильевна, как

ту отделочниц г. сложный 
предпусковой период?

— В конце каждой смены 
главный инженер СУ-4 
В. П. Ширяев и прораб 
Н. С. Кривич проводят бри
гадную планерку, четко оп
ределяют задание на сле
дующую, вплоть до време-

ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ ф
ни, которое необходимо на 
ту или иную операцию. Это 
помогает правильно расста
вить отделочниц по рабо
чим местам. Часто штукату
рам приходится выполнять 
операции не по специально
сти: укладывать облицовоч
ные плитки, делать бетон
ную подготовку под полы, 
плинтусы. Возражений не 
бывает — комсомолки по
нимают ответственность.

—  В вашей бригаде мно
го молодых специалистов...

— Конечно, у иных опы
та маловато, но на помощь 
приходит вся бригада. Во
время посоветуют, пока
жут, Особо отмечу Тамару 
Личман, Нину Сакович, М а
рину Елисееву.

Сплотить коллектив по
могло и соцсоревнование. 
Гут у бригады давнтге тра
диции. Уже несколько лет 
комсомолки занимают при
зовые места среди бригад
СУ-4 и треста.* * ♦

Бригадир Галина Василь
евна Бестужева.

Фото В. Иоакимиди.-

♦ ПРАЗДНИК 4  ЗАВТРА — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЯ И РАЦИОНАЛИЗАТОРА +

А л ы е
стяги

24 июня на площади Ле
нина по традиции прошел 
митинг, посвященный Дню 
советской молодежи. На 
митинге присутствовали ком
сомольцы всех поколений. 
Почетное право открыть ми
тинг было предоставлено 
ветерану войны и труда, 
врачу профилактория А. П. 
Страуманис.

На митинге выступили: 
инструктор Кировского гор
кома комсомола Б. Хандо- 
хов, секретарь комсомоль
ского бюро ЦТТ Ков- 
дорского ГО Ка А. Кузне
цов, член комитета В Л К С М  
треста «Ковдорстрой» В. 
Асташова. Они рассказали 
о трудовых успехах комсо
молии Ковдора.

Участники митинга воз
ложили венки к памятнику 
В. И. Ленина.

РАПОРТ В ЦИФРАХ
На ударной вахте в честь 

60-летия Советского изобре
тательства коллективы ра
ционализаторов цехов ком
бината добились значитель
ного экономического эффек
та от внедренных 195 рац
предложений — 614,6 тыся
чи рублей. Нужно отметить, 
что с социалистическими 
обязательствами шести ме
сяцев рационализаторы 
справились за пять. Уро
вень механизации на комби
нате за последние два с по
ловиной года возрос на 4,5 
процента. Повысилась про
изводительность труда. До
стигнута значительная эко
номия электроэнергии, топ
лива. Конкурсы на звание 
лучшего рационализатора, 
лучшего молодого рациона
лизатора способствовали 
росту рядов новаторов, бо
лее чем на сто человек. Се
годня их 450.

Победителями социали
стического соревнования 
среди коллективов рациона
лизаторов признаны: обога
тительный комплекс, цех 
подготовки производства и 
электроцех.

Большая группа рациона
лизаторов и активистов на
граждена почетными гра
мотами. ценными подарка
ми, денежными премиями, 
отмечена благодарностями. 
Среди награжденных брига
дир электрослесарей обога
тительного комплекса В. А. 
Аверкиев, электрослесарь 
рудника «Железный» Г. Н. 
Чикунов, бригадир творче
ской бригады цеха техноло
гического транспорта В. И. 
Осколков, электромонтер 
электроцеха М. И. Царю- 
ченко и многие другие.

Т. Ш О РО ХО ВА , 
председатель совета 
ВО ИР Ковдорского 
ГОКа. * * *

Изобретатели и рациона
лизаторы ГО Ка «Ковдор- 
слюда» досрочно, к 4 июня 
1979 года, справились с со
циалистическими обязатель
ствами четырех лет десятой 
пятилетки. При плане 680 
тысяч рублей годовой эко
номии от внедренных рац
предложений получено 738,2 
тысячи рублей.

Особо хочется отметить

новаторов рудника «Ена» 
(ответственный за рациона
лизаторскую работу А. Н. 
Калинин, главный инже
нер А. В. Добров). Этот 
коллектив уже добился 179 
тысяч рублей экономиче
ского эффекта — задание 
на пятилетку.

Не совсем уместно в пред
дверии праздника говорить 
о недостатках, а они, к со
жалению, есть. Отстают ав
тотранспортники (главный 
инженер О. С. Тараканов), 
хотя дел там, достойных 
творческой мысли и поиска, 
непочатый кран.

Л. ЕРШ О ВА , 
инженер производст
венно - технического 
отдела к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда». ■

26 нюня в актовом зале 
управления Ковдорского 
ГО Ка состоялось торжест
венное собрание, посвящен
ное 60-летию Советскою 
изобретательства.

На снимке: директор ком
бината А. И. Сухачев вру
чает ценный подарок брига
диру слесарей рудника «Ж е
лезный» рационализатору
Н. Г. Андрейкину.

Ф4)то 10. Петрухима.

I ♦ СИГНАЛ ДАН—СИГНАЛ УСЛЫШАН +
| ТОЧНО ПО ЧАСАМ треста «Ковдорстрой» В. Ф. треста. Теперь графики по- с.г.) были приведены цита-

В  критической заметке Кравченко:
«Бетон без толкача не идет» — Выступление газеты об- 
(«Р. К  » от 8 нюня) прораб суждалось в коллективе бе- 
СМУ-2 В. А. Трофимов пи- тонно-смесительного цеха 
сал о срывах поставок бе- КПП. Причина срыва по
топа иа площадку очист- ставок материала на пло- 
ных сооружений. щадку очистных сооружс-

Редакцня получила ответ ний кроется в нечетком по- 
директора комбината произ- часовом графике, составлен-

ставок раствора стали со- ты из писем читателей га- 
ставляться в соответствии зеты, которые возмущались, 
с производительностью раст- и справедливо, порядками,
вориой секции бетонного за
вода и корректируются с 
диспетчерами строительных 
управлений.

БЕЗ ПРИЦЕПА
В фельетоне «Пиво с при-

водственных предприятий ном диспетчерской службой цепом» («Р. К.» от 16 марта

установленными в пивбаре. 
Это заведение около полу 
тора лет ремонтировалось и 
перестраивалось, а когда 
его наконец открыли, пива- 
то как раз в нем и нельзя 
было выпить.

После неоднократных на
поминании получен ответ от 
начальника ОРСа Ю. Б. 
Правднна:

— Выступление газеты 
обсуждено на оперативном 
совещании руководителей 
подразделений ОРСа, на 
котором присутствовали ра
ботники пивбара. В настоя
щее время в пивбаре реали

зация вина и коньяка (и на 
это имеется разрешение ’ 
горисполкома) производит
ся лишь в дни, когда отсут
ствует' пиво. Увеличен штат 
буфетчиц, что позволило 
сократить очереди. Буфет
чицы строго предупреждены 
о необходимости соблюдать 
правила торговли спиртны 
ми напитками.

кдены 
юдать i 
гртны- I

^
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Семеро
дружных

Что значит «нравится»?. 
Все нравиться не может. Д а 
же если любить свою рабо-, 
ту. Высоковольтные каме
ры распределительного уст
ройства пришли на площад
ку в заводской упаковке 
блоками, в каждом по три. 
Общин вес— 1 тонны. К а ж 
дый блок разобрать, со
стыковать камеры строго по 
подряду. Втроем.

За неделю смонтировали 
два ряда камер и нарости- 
ли шинный мост. Осталось 
внутреннее освещение под
станции, подключение кабе
лей, вторичная коммутация.
А это уже интересно.

В чем секрет успеха брига
ды электромонтажников Е в 
гения Анатольевича Редозу- 
бова? В  том ли только, что 
все семь рабочих бригады 
имеют среднее образование, 
а Н. Ковченко —  среднее 
специальное, все специали
сты щвысоким разрядом, все 
ударники коммунистическо
го труда? Впрочем, ударник 
коммунистического труда — 
это уже отношение к делу. 
Именно такое: пусть не ув 
лекает, но надо. И на со
весть.

Физика, электротехника 
не занимали особого места в 
мыслях Евгения Редозубо- 
ва, в электромонтажники 
после окончания десятилет
ки попал в общем-то слу
чайно. Но уже тринадцать 
лет на стройке, менять про
фессию не думает, и в этом 
году поступает в Мончегор
ский политехнический тех
никум. Заочно. По своей 
специальности.

В Ковдоре не один год 
работал Редозубов в брига
де Михаила Ивановича П а
нина — одной из лучших 
на участке. Было чему по
учиться у опытного брига
дира, более двадцати лет 
отдавшего монтажу.

В  апреле бригада ударни
ка коммунистического труда 
коммуниста Евгения Ана
тольевича Редозубова вы
шла на первое место в 
Ковдорском участке «Ссв- 
запэлектромонтажа». Нор
ма выработки —  190 про
центов.

В  дни перед пуском все 
силы — на межцеховые ка
бельные сети. Это сложно, 
яедь пробрасывать кабели 
предстоит не только в зано
во смонтированных галере
ях. И трудоемко. Каждый 
метр 300— 400-метровых ка
белей — 6 килограммов.

Д. Х А Й РО В , 
мастер участка «Сев- 
запэлектромонтажа»

ф  АБК ЦТТ ф

Последние мазки
Бригада облицовщиков 

И. И. Дубовика заканчива
ет устройство мозаичных 
полов в вестибюле админи
стративно - бытового, ком- 
сомольско - молодежи а я 
Г. В. Бестужевой в течение 
недели штукатурила под
вальные помещения. Чнсто-

БОЕВОЙ ЛИСТОК«РУДНОГО КОВДОРА»
ф  ПУЛЬПОНАСОСНАЯ № 1 ф

Задержка
Штаб Кировского горко

ма КПСС определил срок 
сдачи пульпонасосной JVb I — 
25 июня. В этот день строи
телям и монтажникам «Сев- 
запметаллургмонтажа» и 
«Севзапмонтажавтомати к и» 
необходимо было обеспе
чить прокрутку на воде тех
нологического оборудования 
нового цеха. 25-го прокрут
ка не состоялась. Факт ком
ментируют:

Г. В. Сердюков, бригадир 
участка «Севзапмсталлург- 
монтажа»:

— Неделя прошла впу
стую. Несмотря на то, что к 
концу ее на площадке было 
восемь монтажников и во
семь наладчиков из мехна- 
ладки — более чем доста
точное количество специали
стов, — подготовить обору
дование к прокрутке не 
смогли. Причина — отсутст
вие какой бы то ни было ор
ганизации, делового контак
та между занятыми на под
готовке цеха к' пуску. К а ж 
дое утро определялись со 
строителями, говорили, что 
необходимо в первую оче
редь. И всякий раз получа- 
jft! заверения: будет. Будет, 
наконец, выполнена бетон
ная подливка под рамы на
сосов высокого ^давления на 
зумпфах, без чего невоз
можно отцентровать обору
дование (после подливки, 
кстати, бетону необходимо 
еще отстояться дня три).

Спешат, понятно, все. Но 
почему в ущерб друг дру
гу?

В первую смену на пло
щадке не развернуться. 
Кран нарасхват. Так, почему 
не выйти было тем же от
делочникам в третью сме
ну? Или строителям не за 
няться уборкой мусора во 
вторую? Ни совет бригади
ров (есть ли он?), ни обыч
ная оперативка не распи
сывают рабочих смен. Ме
таллурги с радостью по
шли бы во вторую, и в 
третью, — была бы уверен
ность, что будем иметь все

необходимое для работы.
В. И. Гаврилов, мастер 

СМУ-1:
— Сроки поджали всех. 

Главная задача строителей
-закончить подготовку по

лив, очистить цех от мусо
ра. Около шестисот кубо
метров его вывезли только 
из зумпфов. А ведь уборка 
идет вне всяких графиков.

Строители готовят фронт 
работ не одним металлур
гам. Ориентироваться слож
но. Приямок для стока дре
нажной воды закончен в 
субботу, 25-го мы выпол
нили и бетонную подливку 
под насосы высокого давле
ния на зумпфах.

В. А. Чаплыгин, прораб 
участка «Севзапмонтажав- 
томатики»:

— Передать технологиче
ское оборудование цеха для 
подключения металлурги 
обещали еще 15 нюня. Если 
бы этот срок был выдержан, 
автоматчики вошли бы в 
график.

Вот кабельная муфта для 
подключения 204-го высоко
вольтного насоса. Мхом об
росла. Сам же насос метал
лурги еще центруют, а ав
томатчики вынуждены по
минутно бегать и следить, 
как бы не повредили муф
ту. На 203 насосе-то поло
мали, пришлось затягивать 
новый кабель.

Бригада автоматчиков 
В. Ф. Стефурака заканчи
вает свои работы на пульпо
насосной №  1. В  понедельник 
завершен монтаж цепи от 
трансформаторной подстан
ции цеха через щит станции 
управления к щиту опера
торной.

26 июня была выполнена 
окончательная связь щита 
операторной с местными 
постами управления. Все 
готово к прокрутке.

Остается доводка, окра
ска кабельных конструкций, 
укладка асбестоцементных 
плит для защиты высоко
вольтных кабелей, монтаж 
защитных кожухов на ка
белях по цеху и в тран
сформаторной подстанции.

Доводка не повлияет на 
пуск пульпонасосной №  1.

вая отделка их возможна 
только после подачи тепла. 
Слово за сантехниками.

Плиточные полы в теп
лом переходе необходимо 
закончить в два дня, и по
могут облицовщикам комсо- 
солжи Л. Л. Смеловой. 
Бригада, в основном, за
кончила свою работу на 
площадке пульпонасосной

№ 1, а опыт, приобретен
ный на устройстве плиточ
ных полов в главной пони
зительной подстанции МОФ, 
здесь поможет.

Комсомольске - молодеж
ная бригада Т. М. Макси- 
менковон приступила к от
делке фасада корпуса.

В. Ш И Р Я Е В , 
главный инженер СУ-4.

гф С ТОБОЙ НАСТАВНИК! ф'

Высокая
Д О Л Ж Н О С Т Ь

Пока в этом нет нужды. 
Но все ниже будет спус
каться за горизонт скупое 
на тепло северное солнце. 
Вспыхнут фонари на ули
цах. Одновременно но все
му городу.

— Ничего удивительного,
— скажем, — стоит себе 
где-нибудь рубильник. Раз 
его — и горят!

Вот и ошиблись.
Не так давно для элек

тромонтеров сетевого участ
ка электроцеха это самое 
«раз!» было куда какой 
ир облемой. Рубилыги ков
тьма. На каждой из 25-тн 
трансформаторных подстан
ций города. Поди иовклю- 
чай. Час-полтора уходило 
у дежурных электромонте
ров. А то еще бери лопату 
и освобождай проход к две
рям подстанции от снега.

Теперь 25 рубильников 
заменили три автоматиче
ских установки фотореле. 
Рассвело — и гаснут фона
ри на улицах. Сами собой.

Экономический эффект от 
внедрения автоматизации 
включения и отключения 
уличного освещения города
— 2,1 тысячи рублей. Р а 
ционализатор —  Александр 
Иванович Панкратов.

Профессиональная память 
позволяет электромонтеру 
пятого разряда помнить 
буквально каждый кабель 
в городе. А  их много уло
жено по ковдорским ули
цам за последние двадцать 
лет, с тех пор как работает 
Панкратов на сетевом уча
стке.

Незаменимый Александр 
Иванович человек.

Что значит любить свое 
дело? Вот экран социали
стического соревнования ра
ботников электроцеха. К а ж 
дый месяц Панкратов — 
лучший по профессии. Но 
это только показатели.

—  Пришел после десяти
летки в электроцех комби
ната, — вспоминает испол
няющий обязанности глав
ного энергетика треста 
«Ковдорстрой» Николай 
Викторович Гончаренко. — 
Год работы перевернул все. 
Отличные наставники, опыт
ные рабочие Александр 
Иванович Панкратов, Вик
тор Михайлович Матгош- 
ков, Георгий Константино
вич Зеле '.инский буквально 
влюбили, в казавшиеся 
раньше безжизненными 
электросхемы. Автоматиза

ция, коммутация перестали 
быть просто словами, а за
тем и определили дальней
шую судьбу. После службы 
в армии, не раздумывая, по
ступил в Ленинградский по
литехнический институт име
ни М. П. Калинина.

Воспитанников Панкрато
ва сегодня не сосчитать. 
Бывшие ученики Александ
ра Ивановича стали опыт
ными специалистами, сами 
.«обросли» учениками, за
кончили техникумы, вузы.

«После армии вернусь в 
Ковдор. В  свой электро
цех», —- пишет бывший уче
ник Панкратова Андрей 
Карпинский.

Но разговор об Алек
сандре Ивановиче Панкра
тове будет неполным, если 
умолчать еще об одной сто
роне его деятельности. Алек
сандр Иванович еще и член 
группы народного контроля 
комбината. Нештатный ин
спектор по торговле — за
нятия хлопотнее не приду
маешь. И на медали не рас
считывай, скорее на синяки 
и шишки в постоянных 
столкновениях. Без кон- 
фликтов-то здесь Не обой
тись.

И идет Панкратов па 
конфликты. Потом* йто че
ловек, он как бы заряжен
ный беспокойством. Причем 
все, кому приходится отби
ваться от представленных 
народным контролером фак
тов и доказательств, знают 
же, что не отступится Пан
кратов, пока не добьется 
своего.

Своего? А не обществен
ного, важного для всех? 
Если хотите — да, своего! 
Для Александра Ивановича 
общественное неразрывно 
связано со своим, личным.

Он — рабочий. Вспомина
ется случай, когда это слово 
в устах Панкратова произ

вело неожиданный эффект,
Настойчивого народного 

контролера знают асе, с кем 
постоянно приходится встре
чаться. И вот нашелся чело
век, который его не знал. 
Что не знал —■ проститель
но: в ОРС  на довольно вы
сокую должность приехал 
новый товарищ.

Представился: Панкра
тов. Предъявил удостовере- 
ние народного контролера,

— А кто ты такой? —• 
товарищ не отличался це
ремонностью манер.

—  Я же сказал: народ
ный контролер.

— Не об этом спраши
ваю! По должности кто?

-*■ Рабочий!
—  ... Трах — тарарах —• 

тах!.. Не о чем мне с тобой 
говорить.

—■ Хорошо, — вежливо 
отозвался Панкратов. — Я  
пришлю официальное при
глашение на заседание 
группы.

Эти события вместились 
у Александра Ивановича в 
обеденный перерыв. А по
сле смены он зашел снова 
по тому же адресу.

—  Будем беседовать?
— Так кто же такой ты? 

— изумился новый знако
мый.

— ■ Рабочий. Из электро
цеха.

Словом, воспитанники 
Панкратова перенимают у
наставника не только лю
бовь к профессии. Учатся 
они у него и отношению чI 
жизни.

К. СМ И РН О ВА , _
председатель цехового — 
комитета энергоасха 
Ковдорского ГОКа. . \

На енщике: еще один со
нет молодому рабочему 
Андрею Седукову.

Фото Ю. Петрухина.

О
Семь выпускниц средней 

школы № 17 вместе с атте
статом получили в этом го
ду удостоверения лаборан
ток цеха заводских лабо
ратории.

А помогла им в этом ве
теран Ц ЗЛ , наставник Люд
мила Анатольевна Гребне» 
ва (На фото— в центре).

Фого II. Ганиевой.

ф  ТЕХНИКА БЕЗОПАСНОСТИ ф

Р и с  к—д е л о  н е б л а г о р о д н о е
Чтобы обезопасить труд 
бочих и инженерно-тех- 
ческих работников на 
мбинате строго по графи- 
м осуществляются плано- 
-предупредительные ре- 
гнты и техническое об- 
уживание машин и обо- 
дования. Действует систе- 

организации профилак- 
•гескои работы по преду- 
еждениго нарушений пра-

f ^ r r r r r r r tZ 2 Z 2 Z t.r.r.r 'y y iX V '

rCN Р  4 A M U I U
{<¥ КО ВД О Р

0 29 июня 

1979 года

аил безопасности, уделяет
ся большое внимание пред
варительной подготовке 
каждого работника по во
просам охраны труда пе
ред допуском его в цех.

Эти и другие м ероприя
тия, осуществляемые по 
вседневно, в совокупности с 
личной дисциплинирован
ностью работника в услови
ях производства уже се
годня могут служить на
деж ным барьером от не
приятных случаев.

К сожалению, последними 
условиями, т. е. дисциплини
рованностью и осторож 
ностью (а она необходима 
в производственной обста
новке), многие пренебре
гают. Как показал анализ,

85 процентов нарушений 
происходит из-за лнчной 
недисциплинирова н н о с т и  
самих работников.

Объяснения, обычно, до 
обидного стандартны: «по
торопился», «думал обой
дется».

А ведь каждая строка 
правил безопасности или 
инструкций написана на ос
нове горького опыта, каж
дое положение или требо
вание этих документов пре
следуют одну цепь —  пре
дотвратить несчастье.

Вот одно из элементар
ных, но очень нужных тре
бований инструкции: «За
прещается в работе допу
скать риск, лихачество, на
правленные на ускорение

порученной работы». Яснее 
не скажешь.

Действительно, ну что 
можно выиграть во време
ни, поспешно спускаясь по 
обыкновенной лестнице, 
длиною 2— 3 м! Как ни спе
ши, больше секунды не 
сэкономишь. И это приоб
ретение тут ж е потеряешь, 
закуривая сигарету. Но 
спешат. И теряют в резуль
тате целые месяцы.

Я не напрасно завел раз
говор о лестницах. За по 
следнее время на исправ
ных и не скользких лестни
цах люди стали чаще па
дать. И только потому, что 
торопятся. Вопреки народ
ной поговорке «поторапли
вайся не спеша». Чем не

инструкция к действию!
М еж ду прочим, недавно 

в «Рудном Ковдоре» стар
ший .водитель большегруз
ного самосвала С. Б. Наху- 
шев рассказал о том, как 
он взвешивает каждое дви
жение машины, прежде чем 
нажать на педаль. А ведь 
Султан Бесланович перево
зит кубов всегда больше 
тех, кто торопится. И, д у
мается, он не допустит, что
бы возникли причины для 
изъятия у него из книжки 
талона предупреждения за 
нарушение правил безопа
сности.

Действующая в комбинате 
система борьбы с наруши
телями норм и правил ох
раны труда очень гуманна. 
Но по отношению к злост
ным нарушителям она пре
дусматривает крайнюю ме

ру наказания —  увольнения 
с работы. Риск и лихачестве 
на производстве —  это то
же нарушение дисциплины 
и, как всякое нарушение, 
наказуемо.

Руководителям производ
ства при ведении проф и
лактической работы по ох
ране труда следует не 
только использовать меры 
дисциплинарного и матери
ального воздействия на на
рушителей, но и доходчиво, 
на жизненных примерах, 
разъяснять людям возм ож 
ные последствия наруш е
ний инструкций. Убедитель
ное и вовремя сказанное 
предостережение также 
имеет большую силу.

Г. О ВС Я Н Н И КО В , 
начальник отдела тех
ники безопасности Ков
дорского ГОКа.



В блокнот пропагандиста 
и слушателя ■ ■ТВОЙ ОСНОВНОЙ Б А Г А Ж
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Шаг 
вперед

Партийный комитет Ков
дорского ГО Ка подвел ито
ги учебного года в системе 
политической и экономиче
ской учебы. Около 3 тысяч 
тружеников комбината по
вышали свой идейно-теоре
тический уровень в семина
рах н школах, 136 специа
листов активно работали в 
качестве пропагандистов,, 
мелодистов и руководителей 
школ коммунистического 
труда. У  большинства из 
них были личные творче
ские планы, они постоянно 
повышали уровень своей 
пропагандистской работы, 
прошли общественно-поли
тическую аттестацию.

Большим авторитетом 
пользуются у слушателей 
наши старейшие пропаган
дисты Ф. Б. Кэмпедь, В. А. 
Макагонов, Ю. М. Фофанов, 
Ю. А. Рязанов, Р. В. И ва
нов, В. М. Кочеров, А. М. 
Милованов и многие дру
гие. Они активно включи
лись в движение «Пропа
гандист — пятилетке эф
фективности и качества», 
формировали у  слушателей 
высокие моральные качест
ва.

Вместе с тем партийный 
комитет отметил, что воз
можности политической и 
экономической учебы для 
воспитания комму иистиче- 
„с#ой убежденности, мобили

зации трудовых коллекти
вов на решение практиче
ских задач используются не 
в полной мере. В отдельных 
политшколах и школах 
коммунистическою труда 
занятия проходили в отры
ве от конкретных задач 
трудовых коллективов, по
этому и воспитательное зна
чение их было слабым. 
Другой вопрос, что необхо
димо улучшить методиче
скую помощь пропаганди
стам.

Партком наметил конк
ретные меры подготовки к 
новому учебному году, 
предложил хозяйственным 
руководителям, партийным 
и профсоюзным организаци
ям провести соответствую
щую работу по подбору и 
расстановке пропагандист
ских кадров, оборудованию 
учебных классов, повыше
нию ответственности руко
водителей за состояние по
литической и экономической 
учебы. К  этому нас призы
вает постановление Ц К  
КП С С  «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литике - воспитательной ра
боты».

В. Х А Р Л А М О В , 
заместитель секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа.

Во
всеоружии

В  минувшем учебном го
ду в системе партийной уче
бы, экономического образо
вания и комсомольского по
литического просвещения 
слушатели изучали курс 
«Конституции развитого со
циализма», материалы июль
ского и ноябрьского (1978 
год) Пленумов Ц К  КПСС, 
выступление Генерального 
секретаря П К  КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И.

Брежнева перед избирате
лями Бауманского района 
Москвы.

В тресте «Ковдорстрой»
1.162 человека были охваче
ны всеми формами полити
ческой и экономической уче
бы — 82 процента коммуни
стов и 86 — комсомольцев. 
В 12 школах коммунистиче
ского труда занимались 327 
строителей. 412 инженерно- 
технических работников по
вышали свое экономическое 
образование.

Партком рассмотрел ито
ги учебного года, определил 
задачи парторганизации в 
свете постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литике - воспитательной ра
боты». Партком отметил 
хорошую организацию по
литучебы в партийных ор
ганизациях СМУ-1 (заме
ститель секретаря бюро А. А. 
Мочалов), У П Т К  (секретарь 
В. |М. Рубинштейн), работу 
пропагандистов Г. С. П ав
ловой, Т. Касьяненко, А. Г. 
Федянина и других.

В июне— июле во всех це
ховых парторганизациях 
пройдут собрания, на ко
торых коммунисты обсудят 
итоги минувшего учебного 
года и задачи на предстоя
щий.

Н. С О РО К И Н А, 
заместитель секретаря 
парткома треста «Ков
дорстрой».

Пора 
итогов

320 работников леспром
хоза пополнили свои знания 
в минувшем учебном году. 
В  теоретическом семинаре и 
в двух школах основ марк
сизма-ленинизма были слу
шателями и пропагандиста
ми 48 членов КП С С  — по
чти полный списочный со
став партийной организа

ции леспромхоза.
Пропагандисты ш к о л  

марксизма-ленинизма И. Я. 
Ермилов (Куроптский лесо
пункт), главный инженер 
леспромхоза В. И. Вереща
гин, инженер НТО О. М. 
Миронов интересно прово
дили занятия. Работали 
пропагандисты по личным 
творческим планам. Матери
ал занятий обязательно 
увязывали с жизнью нашего 
предприятия. С интересны
ми сообщениями на заняти
ях выступали слушатели
А. И. Левоева, В. М. Лево- 
ев, Т. Ы. Быкова и другие.

А вот занятия в школах 
коммунистического труда 
проходили нерегулярно в 
автогараже Ковдорского ле
сопункта, на Нижнем скла
де. Плохо работала школа 
на мастерском участке. Ко 
нечно, у лесозаготовителей 
своя специфика. Из леса ра
бочие приезжают в 19, а то 
и позже, в зависимости от 
состояния дороги. Утром, в 
6 часов, снова ехать на ра
боту. Но это-то и обязыва
ет пропагандистов лучше 

, готовиться к занятиям, что
бы заинтересовать слушате
лей.

Постановление Ц К  КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы» 
стало предметом обсужде
ния на двух последних за
нятиях. Партийное бюро 
леспромхоза подвело итоги 
учебного года, вскрыло не
достатки и наметило пути 
их устранения.

'  А. В И Н О ГР А Д О В А , 
заведующая детским 
садом «Лесок».

Мастерству-
учат

79 школ коммунистическо
го труда было организова
но в цехах Ковдорского

ГО Ка в истекшем учебном 
году. 2.234 слушателя. З а 
нятия в школах велись в ос
новном по двум курсам:
«Передовой опыт повыше
ния эффективности произ
водства и качества работы» 
и «Социализм и труд» (про
грамма первого года обуче
ния).

Осуществлял руководство 
школами коммунистическо
го труда методический со
вет комбината (председа
тель начальник отдела ПОТ 
Б. И. Афонин), для оказа
ния практической помощи 
были созданы также пять 
методических советов в це
хах.

С членами методических 
советов и руководителями 
школ Кировский горком 
КП СС  и методсовет проф
кома проводили ежемесяч
ные семинары, на которых 
выступали партийные и хо
зяйственные руководители, 
лектуры - международники, 
юристы.

В  большинстве цехов про
веряющие отмечали хорошее 
качество занятий, высокую 
посещаемость — 80—85 про
центов. -

На занятиях пропаганди
стов М. IT. Любимцева (уча 
сток водоочистных сооруже
ний), Л. И. Ахметшиной 
(Ц З Л ), В. В. Абрамова 
(Р М Ц ) и других изучались 
передовые методы труда на 
конкретных примерах това
рищей по работе. Так, на 
обогатительном комплексе 
за учебный год слушатели 
познакомились с опытом 
шести передовиков произ
водства — сушильщика, ма
шиниста конвейеров, слеса
ря по ремонту оборудова
ния и других.

Однако, далеко не бле
стяще обстояли дела в шко
лах коммунистического тру
да рудника «Железный», ре
монтною участка цеха тех
нологического транспорта. 
Проверяющие отмечали низ

кий уровень занятий. Были 
и срывы. Учеба проходила, 
как правило, прф малочис
ленной аудитории. А  ведь 
от этих коллективов во 
многом зависит работа ком
бината.

К  сожалению, админист
рация, общественные орга
низации, методические со
веты вышеуказанных цехов 
в течение рода не делали ни
каких попыток исправить 
создавшееся положение.

Профком Ковдорского 
ГО Ка подвел итоги занятий 
в школах коммунистическо
го труда за’ 1978— 1979 
учебный год. Отметил хоро
шую организацию занятий в 
школах на обогатительном 
комплексе, в РМ Ц , энерго- 
цехе, Ц ЗЛ  и других.

Руководители школ ком- 
труда, члены методических 
советов решением профкома 
награждены Почетными 
грамотами, ценными подар
ками. Среди награжденных 
начальник участка КИ ПиА 
Л. А. Могильный, началь
ник участка гравитации
А. М, Милованов, Инженер 
П С Л  Е. А. Еремина, смен
ный мастер флотации Г. И. 
Николаева и другие.

Методическому же совету 
и цехкому ЦТТ указано иа 
неудовлетворительное руко
водство школами коммуни
стического труда.

В. П ЕТУХО В, 
заместитель председа
теля профкома Ков
дорского ГОКа.

+  С ТОБОЙ НАСТАВНИК! +

Есть
в кузнице 
хозяин

Тридцать дет у наковаль
ни Борис Иванович Павлов. 
Начинал юнцом после ФЗО . 
Помнит кувалды по 8 до 16 
килограммов. Поди, пома
ши смену.

Нынче автоматика, меха
низация уверенно входят и 
в царство одной из древних 
профессий—кузнеца.

Седьмой год работает в 
ремонтно - механике с к о м 
цехе Борис Иванович. К уз 
ницу не узнать. Чувствует
ся, пришел хозяин —  до
тошней, думающий, любя
щий свое дело.

Коллектив кузнечного уча
стка невелик—4 человека с 
бригадиром, но все под 
стать ему. «Воспитывает из 
нас новаторов и передови
ков», —  шутит Сергей Алек
сандрович Дерябин.

Кузнецы уже справились 
с заданием пятилетки. У 
каждого на счету рацпред
ложения: сэкономили ме
талл, топливо, ускорили 
изготовление деталей. Не у 
всех предложений можно 
посчитать экономический эф
фект, уместить в определен
ные рамки требований сове
та ВО И Р, но польза от них 
несомненна.

Пример. Работает на ма
леньком молоте Сергей 
Александрович Дерябин. 
Один управляется. А  вот 
шуму от этого молота бы
ло больше, чем ог большо
го. Подзадорил Борис И ва
нович: мол, пара пустяков 
исправить. Хотя сам честно 
признался потом, что выхо
да не видел. А когда Деря
бин принес на суд свое ре
шение, подивился простоте
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его. Обыкновенная вытяж 
ная труба над* макушкой 
молота.Не только от шума, 
но и от отработанного воз
духа освободил цех.

Издавна кузнечное дело 
считалось занятием не жен
ским. Может и так. Но 
бригаду,, Павлова не пред
ставить без Светланы Ни
колаевны —  жены Бориса 
Ивановича. Машинист мо
лота. Удивительное у  нее 
чутье раскаленного метал
ла.

Кстати, и Светлана Нико
лаевна, и Сергей Александ
рович Дерябин, и подручный 
кузнеца Николай Анатолье
вич Карабанов —  ученики 
Павлова. И, как и Павлов, 
рационализаторы. А это зна
чит, неравнодушные к по
рученному делу люди. День 
прошел, а как прошел? Счет 
на минуты. Что говорить, 
пятилетка за 3,5 года про
сто не дается.

А выигрыш-то й основ 
ном от тех же новаторских 
мыслей. Два нагрева требо
валось зубилам. Да и сво
бодная ковка потом немало

времени отнимала. Навер
ное, всех это не устраива
ло, но осенило первую 
Светлану Николаевну. З а 
ранее заготовленным штамп 
— вот выход из положения. 
Сократился нагрев, и ковка 
стала делом секундным.

А сам Павлов поставил 
на молот боек побольше, и, 
пожалуйста: шестеренки,
фланцы, втулки. Просто? 
Да. Но раньше их вытачи
вали токари. Времени ухо
дило —  не сосчитать, еще 
больше— металла в отходы.

Уменьшил нагревательную 
камеру в печи. Зачем? А 
зачем воздух впустую греть? 
И  теперь, когда говорим о 
сэкономленном топливе в 
РМ Ц — добрая половина па
дает на кузнецов.

Одним словом, не узнать 
кузницу РМ Ц . С тех пор, 
как появился в ней настоя
щий хозяин.

М. С ЕМ ЕН О В, 
токарь РМ Ц , председа
тель цехкома.- * *

На снимке: Б. И. Павлов.
Фото И. Ганиевой.

В з а и м о с в я з ь
За три месяца четырежды 

побывать в вытрезвителе!
—  Селезнев не безна

дежный парень, —  пояснял 
начальник рудника «Желез
ный» В. Ф. Левочкин, —  но 
легкомысленный.

А бывают ли безнадеж
ные? Даже тот автокранов
щик, не удержавшийся в 
управлении механизации 
строительства треста. Адм и
нистрация цеха подготовки 
производства пошла на 
риск, приняли (автокранов
щики —  дефицитная про
фессия), а он им —  про- 
гулы.

За пять месяцев этого го
да в сравнении с тем же 
периодом прош лого в два 
раза возросло количество 
прогулов в цехе подготов
ки производства.

—  Все участки цеха были 
сняты с рассмотрения при 
подведении итогов соцсо
ревнования в первом полу
годии, —  сокрушался на 
заседании парткома комби
ната начальник ЦПП Г. Н. 
Трухин.

А ведь вроде бы и това
рищеский суд работает, и 
члены цехкома дважды в 
месяц на дом у посещают 
провинившихся, и контроль 
за молодыми установлен. 
Проводятся и лекции.

Так вот о лекциях. После 
заседания парткома комби
ната 7 июня, на котором 
рассматривался вопрос о 
состоянии лекционной про
паганды, ждали: посыплют
ся заявки. Не посыпались. 
Ни одной, ни из одного це
ха. За двадцать дней июня 
в медвытрезвителе побыва
ли более тридцати рабочих 
комбината. Связь, заметим, 
самая прямая.

Но лекции были. В цехе 
технологического транспор

та, например, за полгода —  
две. На первой присутство
вало 20, на второй —  30 
человек. Из восьмисот. А 
кривая роста нарушителей 
дисциплины ядовито выги
бается: число прогульщ иков 
возросло в три с лишним 
раза.

Правда, заметим, одну от
душину выпивохам в цехе 
перекрыли. Прежде вышел 
на смену «с душком» —  
иди слесарь. Теперь нет, 
ставят прогул. И комиссия 
по борьбе с пьянством ак
тивизировалась, и бригад
ные собрания проходят 
ежемесячно, и комсомоль
цы цеха решили на зарабо
танные от сдачи металлоло
ма деньги приобрести му
зыкальные инструменты.

Но вот вопрос: в ближай
шие дни работники ЦТТ 
получат новый администра
тивно - бытовой корпус. А 
есть ли план его оф ормле
ния?

Плана такого нет.
А  у горняков в красном 

уголке музыкальные инст
рум ент^ есть. Начальник 
рудника В. Ф. Левочкин бо
лее свободно оперировал 
количественными показате
лями. В художественной са
модеятельности Дворца 
культуры постоянно участ
вуют 12 рабочих, в красном 
уголке —  10. Это из семи- 
сот-то!

А число прогулов на руд
нике в том же сравнении 
возросло втрое. Сегодня 
здесь самая низкая произ
водственная дисциплина, 
самый высокий процент на
рушений техники безопа
сности. Два случая попада
ния в медвытрезвитель на 
счету инженерно-техниче
ских работников рудника.

Не безнадежный парень

Селезнев, так работайте1 
Видимо, перевод из помощ 
ников машиниста экскавато
ра в грузчики мера не весь
ма действеццая.

Благодушие, где-то даже 
формализм со стороны ру
ководителей цехов и общ е
ственных организаций к
пьяницам и прогульщикам 
—  главная причина такого 
роста числа прогулов, по
паданий в медицинский вы
трезвитель и других нару
шений дисциплины и общ е
ственного порядка.

Беден арсенал средств 
борьбы с нарушителями у 
комиссий по борьбе с пьян
ством и товарищеских су
дов. Беседы, внушения, по
становка на учет (и то, за
частую, после 2— 3 наруше
ний). Перенос отпуска, ли
шение премий —  как са
мые чувствительные меры. 
Словно бы и забыли о ли
шении тринадцатой зарпла
ты, направлении на прину
дительное лечение в трудо
вые профилактории, об ог
раничении дееспособности, 
наконец, по котором у на
значается попечитель, а 
нарушитель не вправе ра
споряжаться заработанны
ми деньгами. Действенная 
мера.

—  Поправим положение, 
— заверил главный инженер 
обогатительного комплекса 
Б. Ф. Белов.

А важно было не допу— 
пустить.

А. Ф А РА Ф О И О В. 

р ч л п т и

29 июня 
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Звезда 
с неба
. Настало тревожное н 
волнующее время: одним
словом, выпускники. Многие 
уже определились. Помогли 
школа, шефы. А нам, членам 
Астрономического кружка, 
еще и начальник геофизи
ческой лаборатории Ковдор- 
екого ГОКа, кандидат на
ук Михаил Иванович Сов- 
цов. Астрономия — давнее 
увлечение Михаила Ивано
вича. Увлек и нас: С 1977 
ro ia  вместе. Местом сбора 
стал учебно-курсовой ком
бинат Ковдорского ГОКа.

В  сделанный собственно
ручно 60-миллиметровый 
телескол_ наблюдали лаже 
кольца Сатурна. Строим и 
более мощный — 130-мил
лиметровый.

Да только ли астрономи
ей занимались на занятиях 
кружка? Изучать астроно
мию без физики, математи
ки, биологии, геологии-щро- 
сто невозможно Хочу — 
не хочу отпадало. «Надо,— 
любит говорить Михаил 
Иванович, —  и чем раньше 
познаете цену этому слову, 
тем Лучше для вас».

А ‘как не вспомнить учи
тельницу физики Аллу Пет
ровну Федосееву. Ее уроки! 
Их можно было слушать 
бесконечно, как любимые 
стихи. До чего же все про
сто и сложно. Неоценима ее 
помощь и нашему кружку 
— консультировались не раз. 
Поэтому, наверное, Сергей 
Бондарь едет поступать в 
электротехнический, Михаил 
Степанов — в университет, 
а я — в политехнический.

Но выбор отнюдь не по
мешал приобрести нам еще 
и специальность токаря. 
Благодарны шефам — Ков- 
дорскому ГО Ку, — пода
рившим школе такую ма
стерскую. А преподаватели 
Аркадий Владимирович Га- 
лашин и Дмитрий Семено 
вич Гуменюк за три с не
большим месяца сделали из 
нас токарей-перворазряднн- 
ков.

Некоторые недоумевают: 
«Зачем вам лишняя профес
сия?». Но бывают ли про
фессии лишними? И кому 
они мешали? Нам, знаем 
точно, не помешают. Зачем 
далёко ходить за примером: 
в  том же астрономическом 
кружке. Кое-какие, детали 
для телескопа вытачивали 
сами.

В. АМ АХИ Н , 
выпускник ш к о л ы  
№  17.

Через весь город ходят за тортами ковдорчане, кото
рые выпекаеТ Тамара Ивановна Невежина и ее подру
ги в кондитерском цехе столовой №  1.

Ученицей пришла Тамара Ивановна в 1967 году в цех 
после окончания школы №  17. Сейчас уже сама на
ставница. Ударник коммунистического труда. Ее быв
шие ученицы Татьяна Клейменова, Зинаида Осетрова, 
Валентина Сироткина уже работают самостоятельно. И 
если успутают наставнице, то самую малость.

Последующие штрихи — самые ответственные. «Торт 
должен заиграть», — уверены Татьяна Клейменова и 
Тамара Ивановна Невежина (справа).

Фото Ю. Петрухина.

Из класса школьного —  
в рабочий класс
Давно мечтал об охото

ведческом техникуме. Соби
рался поступать после вось
мого. Сказали, приходи по
сле десятого класса.

Отец мой работает тока
рем в леспромхозе. Там его 
уважают. Говорят, нет та
кой детали, которую не под 
силу ему, специалисту 5 
разряда, выточить. В  горя
чие дни, а такие в леспром
хозе летом, когда вся тех
ника должна быть на ходу, 
немало зависит от гокаря. 
Не раз я приходил к отцу. 
Помогать. Но какая это по
мощь? Подать, поднести — 
не больше.

Поэтому, когда в школе 
открыли токарную мастер
скую и учитель производ
ственного обучения Аркадий 
Владимирович Галашин 
стал набирать ребят, запи

сался одним из первых. Те
перь все позади: в кармане 
удостоверение токаря пер
вого разряда. Справился и 
с заданием отца: за подсме
ны выточил 30 с лишним 
винтов.

Через год мне в армию. 
Вот и решил этот год пора
ботать у шефов в ремонт
но-механическом цехе. З а 
одно н проверю себя: ну
жен ли мне охотоведческий 
техникум? Сейчас, честно 
признаться, на распутье. 
Альбина Николаевна Каве
рина, наш классный руково
дитель .утверждает, что у 
меня математический склад 
ума. И техник из меня, мол, 
неплохой выйдет.

Г. В И Ш Н Я К О В ,
выпускник средней 
школы №  17.

Штраф на первый случай
Каждый год, убирая по весне кучи мусора на улицах 

города, справедливо возмущаемся: их ведь могло не 
быть. Легче поддерживать порядок, чем заново наво
дить его. Резонно! Да.

Старший прораб УМС В, Л. Левченко не счел нуж 
ным довозить строительный мусор до свалки. Нашел 
место поближе: отработанный карьер буквально в чер
те города.

Не меньшую беспечность проявляет на посту главно
го инженера СУ-S и В. 8. Шаховал. На территории 
стройплощадки молокозавода его подчиненные порва
ли проложенный в земле кабель.

беспечность и халатность вышеуказанных товарищей 
на первый раз обошлась в 30 рублей штрафа.

Возможно, «делают выводы из «казанного выше и 
администраторы рудника «Ксвдор», н ОРСа Ковдор- 
«кого ГОКа. Они не следят за тем, чтобы мусор вы
возился в отведенное место.

Мало того, даже вскрышные породы из карьера 
рудника «Ковдор» вывалены вдоль дороги на свалку.

Надеемся, что ликвидировать следы такого равно
душия к городу удастся и без административного 
взыскания.

А. КО ЗЛ О ВА , 
начальник горкомхоза.

©  ОТПУСК —
С ГАРАНТИЕЙ

Преимущества отдыха на 
собственном автомобиле не
сомненны. Больше увидишь, 
узнаешь. Но хотелось бы 
напомгщть автолюбителям 
— не забудьте застраховать 
личный транспорт!

В дороге может случить
ся всякое. Только за 1978 
год и 1 квартал 1979 года 
инспекция Госстраха возме
стила владельцам 14.357 
рублей —  за аварии и угон 
автомашин, мотоциклов.

Сраховое возмещение не 
выплачивается только в тех 
случаях, когда действия во
дителя уголовно наказуемы: 
если авария совершена в 
состоянии алкогольного 
опьянения или, если води
тель не имеет прав на уп
равление. Во всех остальных 
случаях, даже если води
тель виновен в аварии, убыт
ки возмещаются полностью. 
А за угнанный автотранс
порт выплачивается полная 
страховая сумма, обуслов
ленная договором.

И еше одно преимущест
во у лиц, имеющих договор 
страхования: им иск на вы
плату возмещения не предъ
является. А вот к виновным 
в аварии, не имеющим та
кого договора, иск предъяв
ляется.

Заключив договор по стра
хованию личного транспор
та, вы оградите себя от 
излишних волнений и беспо
койств во время отпуска.

Е. СП И РИ Н А , 
начальник инспекции 
Госстраха.

©  НОВЫЕ СТРУНЫ
Ансамбль «Двинские ги

тары» Архангельской фила
рмонии хорошо знаком жи
телям городов и поселков 
нашей области. На этот раз 
ансамбль покажет новую 
программу, поставленную 
ленинградским режиссером 
В, Ю . Аскинадзе. Музыка
А. Муромцева и В. Петрова.

Хочется несколько слов 
сказать об изменениях в 
коллективе. За последний 
год он пополнился музыкан
тами, перешедшими из по
пулярного ансамбля «Л и
ра». Среди них солист Сер
геи Быстров и лауреат все
российского конкурса арти
стов эстрады композитор 
Владимир Петров. А солист 
Владимир Костро.мии еще 
недавно выступал в ансамб
ле «Добры молодцы».

1 и 2 июля «Двинские ги
тары» встретятся со зрите
лями Еиы, Куропты, Слю
ды и Ковдора.

Т. П АВЛ О ВА , 
•администратор Мур
манской филармонии.

Весело было  
в К ур  on те

Работники Ковдорского 
леспромхоза отметили День 
советской молодежи сорев
нованиями на стадионе в 
поселке Куропта. В  состя
заниях по разным видам 
спорта друг другу противо
стояли сборные коллекти
вов Ковдорского и Куропт- 
ского лесопунктов.

Волейбол и городки вы
играли хозяева поля. Осо
бенно упорным был фут
больный матч После ничь
ей (4 :4 )  били пенальти. 
Ковдорчане оказались точ
нее. А  среди болельщиков, 
которые, конечно же были 
за своих, до самой ночи не 
стихали споры: как же на
ши проиграли? Футболисты 
Куропты попробуют взять 
реванш 22 июля в Ковдоре,

В. Л Е В О Е В , 
председатель совета 
ДСО «Труд» леспром
хоза.

10 из 12
Матчем с «Автомобили

стом» закончилась серия 
игр на своем поле для фут
болистов ковдорского «Гор
няка», После предыдущего 
ничейного матча с «Аван
гардом» болельщики, пола
гающие, что очко наши фут
болисты потеряли, требова
ли только победы. Но вновь 
ничья, с тем же счетом 1:1.

Закономерно и то, что 
счет открыл Кудрявцев, по
стоянно заряженный на во
рота противника. Но и 
пропущенный гол, при всей 
его нелепости — несогласо
ванно сыграли вратарь и 
защитник — тоже законо
мерен. Чтобы побеждать, 
таких ошибок в обороне До
пускать нельзя. Ну и понят
но, для победы надо заби
вать. Причем чисто, так 
чтобы не оставлять ниц§- 
кнх сомнений у судей. Н а 
деяться на «авось», да пе
нальти не стоит. »

Теперь у «Горняка» ft) 
очков после шести игр. Впе
реди лишь кировский «Апа
тит», имеющий больше 
одно очко, но и ЛШШШК) 
встречу. Третьим идет «Ме- 
таллург» из Кандалакши 
9 очками.

Позавчера в розыгрыщв 
кубка «Горняк» выйгрдл у 
команды п. Ловозеро (6 : 0) 
и вышел в следующий круг.

Редактор Я. М АХЛ И Н .

ф ЧТО ДЕЛАЮТ 
МОЛОТКОМ!

Дима Юрчак и Славик 
Анисюхин — друзья. На 
прогулке однажды унесли 
йолоток без разрешения.

— Вы . зачем взяли мо
лоток?
' — Мы гвозди молотить 
будем!
ф САМ ОБИДЕЛСЯ
В раздевалке плачет Але

ша Павлов.
. — Кто обидел Алешу? — 
спрашиваю я.

—  Я сам обиделся о ска
мейку.

Н. П О ПИХИ НА, 
воспитатель детского 
сада «Теремок».

ф НЕ ОБИЖАИ ПАПУ
— Сижу на диване, чи

таю газету. •
• —■ Мама, что ты дела

ешь?!
Глаза у Олежки, было 

ему тогда 4 года, расши
ренно удивленные.

— А что я, сынок, де
лаю?
. — Зачем ты взяла папи
ны газеты? Ведь газеты чи 
тают только папы!

Л. К У ЗН ЕЦ О ВА , 
методист дошкольных 
учреждений Ж К У .

♦ ЭВРИ КА ! ♦

Р а з  черешня,  
два черешня

компот из свежих фруктов, ботинки, поверьте, были.
Впереди новые праздники, намного интересней благо

увлекательные поездки по даря участию в них добро
черноморскому побережью, вольных помощников. Зеле- 
Для мам: скучающих и негащие газоны на террнто-

ном конкурсе не , было рав- ученики 5 «а» (классный ру-
ных Андрею Драчеву. ководитель Э. А. Трубина)

Праздничным было н ме- и 5 «в» (В. И. Хайкара)
ню в тот день: пирожное и средней школы №  18.

Сочи встретил нас ярким черешня, пирог с капустой. Веселые утренники, суб-
солнцем, буйной зеленью, ......  * " "
цветами. И конечно же, си
ним, бескрайним морем.

Не заметили, как проле
тели дни подготовки к от
крытию лагеря,

Торжест вен пая ли н ей ка.
Волнуются командиры от
рядов Павел ВоЛков, Тоня 
Становова, Иван Дудник— 
они1 впервые в лагере, впер
вые сдают и рапорт.

Право поднять флаг пре
доставили' Лене Харитоно
вой — командиру лучшего 
отряда пио'нерлагеря «По
лярные зори» прошлого го- данными гостями в детском 
да. саду «Журавленок» были

Встретились

больных в лагере нет.
О. Р Е З В Ы Х , 

старшая пионервожа
тая пионерского лаге
ря треста «Ковдор- 
строн» «Полярные зо
ри».

Шефы
Целый год частыми и же-

рии сада — тоже дело их 
рук. И особо хочется отме
тить спортивный комплекс 
«Журавленка» — малень
кую копию стадиона школы 
№  18. Постарались ребята 
на славу. Андрей Мешал- 
кии, Игорь Овосян, Оля 
Дудник, Витя Николаенко. 
Всех не перечесть.

О. К А ЗА Н Ц ЕВ А , 
воспитатель детсада 
«Журавленок».

с давними 
друзьями — Мартой И ва
новной Филипповой и Ива
ном Ивановичем Ткаченко. 
Они лично знали ’ Николая 
Островского. Почетные 
пионеры нашего лагеря. По
здравил ребят и инспектор 
Сочинского гороно Влади
мир Викторович Рощин.

Жарко припекало солнце, 
но праздник разгорался 
еще жарче. Конкурсы, иг
ры. Отрядную песню спели 
лучше всех «Светлячки» — 
самые маленькие. Ребята из 
Шестого отряда. А в соль-

В ру  на х — am т ест am
Закончена школа. В руках — аттестат.
Пора, выпускник, собираться в дорогу.
Родители в путь снаряжают ребят 
И смотрят в глаза с непонятной тревогой.
Разъедемся по необъятной стране.
Учиться поедем. Вернемся ли снова?
Но в памяти и на чужой стороне 
Навек сохраним образ края родного,
И в жизни не будет печали светлей,
Когда, поседев, полысев и состарясь,
Мы будем грустить в окруженья друзей:
— А как гам живется без нас Заполярью?

В. ТКА ЧУК .
п, Рнколатва.

ДЕПУТАТЫ
М урманского областного, 

Алатитского и Ковдорского 
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием 
в июле в помещении го р 
исполкома с 14 до 18 ча
сов:

4 июля— Н. В. Романова, 
6 июля —  П. Н. Куценко, 11 
июля —  Н. П. Ершов, 13 
июля —  А. А. Кибитким, 18 
июля —  Н. В. . Жигальцев, 
20 июля — • Н. А. Ж уравле
ва, 25 июля —  Л. В. Рыль- 
ская, 27 июля— Г, В. Гуслен- 
кова.

*
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 июля — Танцевальный 

вечер (20).
2 июля — Эстрадный 

концерт ансамбля Архан
гельской филармонии «Двин
ские гитары» (20).

4. 6, 8 н I I июля — Тан
цевальные вечера (20). 

КИНО:
1 июля — «В  стране вели

канов» (12).
2 июля — «Живите в ра

дости» (14, 16, 18).
3 июля — «Прокаженная» 

(17, 19, 21).
5 июля — «Шествие золо

тых зверей» (17, 19, 21).

6 июля — «Лошарнк» 
(10-40); «Шествие золотых 
зверей» (17, 19, 21).

7 июля — «В четверг и 
больше никогда» (16, 18).

8 июля — «Воспомина
ние» (14); «В четверг и 
больше никогда» (16, 18).

10 июля — «Взрыв в Со
фийском соборе», в двух се
риях (17, 20-30).

12 июля — «Целуются зо
ри» (17, 19, 21).

.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

29 июня — 1 июля — 
«Леди Каролина Лэм», в
ДВУХ сериях (12, 15, 18-15,
21 ) .

2—4 июля — «Торговка 
и поэт» (12, 14, 16. 18-15, 
22).

5--8 июля — «Звезда на- 
дежды», в двух сериях
(5-7-го: 12, 15,-18-15, 21),

АДРЕС ИЗМЕНИЛСЯ
Трансагентство временно, 

в июле, располагается по 
адресу: Ленина, 11, кв. ,82.

Эгот номер газеты п типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лнногиписткя 
М. 11. КО Н О ВАЛО ВА  и Л. Р. 
О СИ НН ИКО В А, верстала И. П. 
Ж А РАВИ  НА. клише нарезал 
В. В, ЗЯ БЛ О В , печатал на ро
тационной машине В. П, УШ А 
КОВ.
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Бригада 
буровиков 
С. Н. Артеменко и 
8, М. Сапожннкова

1.011 метров прошли за 
июнь буровики Ковдорскои 
Г Р П  на разведке запасов 
мусковита в поселке Слюда. 
Руководят бригадой, рабо
тающей на подряде, масте
ра Сергей Николаевич Ар
теменко и Владимир Ми
хайлович Сапожников.

На все вопросы они отве
чали вдвоем, дополняя друг 
друга.

— Как повлияло на ре- 

« Г Т О В А Р И Щ  У РО Ж А Й

Виды— 
хороши

1.820 тонн силоса и 540 
тонн сенажа обязались за
готовить механизированные 
ввенья подсобного хозяйст
ва ОРСа Ковдорекого 
ГО Ка.

Весеннюю посевную про
вели за 8 рабочих дней. 
Чтобы не терять времени, 
звенья коммуниста А. А. 
Сверукова и II. В. Сиротина 
пахали и сеяли в две смены 
— , днем и ночью.

Плотной щеткой уже сто- 
*т на полях и многолетние, 
и однолетние. Виды на уро
жай хорошие. Мне. как аг
роному, приходится только 
радоваться. И посеяли, и 
подкормили травы механи
заторы на совесть. С 560 
гектаров предстоит скосить 
и ’заготовить травы. По 
сравнению с прошлым го
дом посевные площади уве
личились. И  нагрузка зна
чит, иа каждого тракторис
та больше.

Впрочем, волноваться нет 
причин. Трактористы забла- 

1 говременно подготовили 
уборочную технику. 3 ко
силки-измельчителя н 8 про
стых косилок стоят нагото
ве. Недавно получили новую 
косилку К И Р- 1,5. Ее уже 
опробовал в работе тракто
рист В. В. Семков: косит
рожь на зеленую подкормку, 
Накашивает по 60 центне
ров зеленой массы.

Сейчас важно, чтобы ко
силки были укомплектованы 
запасными частями. В  пе
риод сенокоса ножи —  де
фицит. У  трактористов ста
ло правилом заменять ножи 
прямо в поле. Д ля этого 
каждый берет запасные. 
Сделали в ремонтно-механи
ческий пех заявку на изго
товление ножей, кронштей
нов н корпусов подшипни
ка. Хорошо, если бы к на
чалу косовицы трав шефы 
их нам доставили.

Заканчиваем подготовку 
силосных траншей. Завезли 
рубероид, опилки для, по
крытия траншей. Словом, 
последние приiо говлен ия
перед уборкой трав.

I! С ГАД К О ISA.
агроном мелиоратор 
подсобною Аозяйыва,

зультат коллективное руко
водство?

—  В  первую очередь все 
зависит от снабжения. Один 
руководит буровиками на 
объекте, второй обеспечива
ет тылы. Что-то выбивает, 
заказывает детали в меха
нической мастерской, ищет 
иа складе. Ведь результат 
проходки достигается и рас
торопностью мастера. Через 
неделю меняемся —  с базы 
на объект. И  наоборот.

— Словом, все как у 
братьев Гонкуров: «Эдмон 
пишет, а Ж ю ль бегает по 
редакциям?»

—  Не только. Технология 
на слюдяных жилах комби
нированная. Причем, с пре
обладанием более скорост
ного бурения —  бескерно- 
вого, шарошками. Не так 
много пришлось ставить 
торбаганов, тоже выигран
ное время. Значительно ус
коряет работу на объекте 
бурение многоствольных 
скважин: это когда из од
ного русла уходят стволы в 
разные стороны. Так что в 
июне получились более чем 
удачные совпадения всех

преимуществ.
— Кому довелось разде

лить с вами радость успеха?
—  Это бурильщики: Ни

колай Иванович Кузьмичев, 
Владимир Афиногенович 
Снетков,- Николай Иванович 
Жильцов, Николай Михай
лович Лобков и их помощ
ники: Александр Степанов, 
Виктор Григорьев, Петр Ма- 
тулевский. Весь основной 
состав бригады.

Как начали с хорошим 
настроением, так весь ме
сяц и держались. Сразу все 
стало складываться удачно. 
И геологи быстро нашли 
точки, и мы вовремя пере
везли оборудование, сдела
ли все подключения, быстро 
забурились. Как-никак ис
кусство бурения зависит и 
от умения бурильщиков и 
помощников.

Да, если вернуться к 
снабжению, бригада и сама 
постаралась: последнее вре
мя материалы расходовали 
довольно, разумно и на объ
ект выехали с запасом.

Вопросы задавал 
Е. Т РУ БИ Н .

В Ф онд  
мира

С начала пятилетки ри- 
колатвинские геологораз
ведчики трудятся в хоро
шем ритме. На показателях 
не отражается тот факт, что 
коллектив партии продол
жает увеличиваться числен
но — уже восемь буровых 
бригад — ипостоянно вли
вается рабочая молодежь.

Новички быстро находят 
себя в деле, ударный труд 
ветеранов, передовиков на
страивает молодых равнять
ся на . наставников. Так с 
передачей опыта приумно
жаются трудовые традиции 
геологоразведчиков.

Уже два года буровики 
Риколатвннской ГР П  рабо
тают по методу бригадного 
подряда. Прогрессивный 
метод позволил добиться 
высоких показателей. Кол
лектив неизменно в числе 
правофланговых Северо-За
падного территориального 
геологического управления.

Бее восемь бригад успеш

но справляются с планом. 
А выделить как лучших 
можно буровиков бригады 
Л» 20 (мастер В. А. Забиру- 
иов), №  17 (мастер Г. М. 
Горянский), Л» 22 (мастер 
А. А. Грищенко). Они взя
ли обязательство в 1979 го
ду достигнуть рубежа годо
вой проходки в 10.000 по
гонных метров (для сравне
ния: по плану — 6.800).

Но по мнению всего кол
лектива. наращивать пока
затели можно еще более вы
сокими темпами. Сдержива
ет снабжение, особенно пе
ребои с поставками алмаз
ных инструментов и шаро
шечных долот.

В первом квартале теку
щего года коллектив вновь 
побе/ил в социалистическом 
соревновании: первое место 
по Апатитскому району, в 
Мурманской геологоразве
дочной экспедиции и в Се
веро-Западном территори
альном геологическом уп
равлении, А премию за этот 
успех риколатвинские геоло
ги перечисли в Фонд мира.

В. Т КА Ч У К ,
наш общественный корр.

; ф  В С ЕС О Ю ЗН О Е  С О ВЕЩ А Н И Е ф

У передовых рабочих-наставников всегда найдется'общая тема для разговора. На снимке: участники се- 
минара;Совещания (слева направо): В. А. Сотничеико (Лебединский Г О К ), А. Г. Петрачснков (Ковдорский 
ГО К ), В. Г. Сорокин (Богословское рудоуправление), С. С. Тихомиров (Ковдорский ГО К ), М. И. Войтенко 
(Ковдорский ГО К ), С. Т. Акимов (Михайловский ГО К ), Л. Ф. Петров (Соколовско-Сарбайский ГО К ).

Фото Ю. Петрухйна.
• Два дня длилось Всесо
юзное совещание по настав
ничеству и профориентации. 
50 участников. Представи
тели Соколовско-Сарбан- 
ского, Качканарского, Л е 
бединского, Стойлипского, 
Коршуновского, Оленегор
ского ГОКов, научно-иссле
довательского . института 
«КМ А», Б а к а л ь с к о г о  
рудоуправления, горноруд
ного комбината «Чиатур- 
марганец» и другие встрети
лись в Ковдоре, чтобы об
меняться накопленным опы
том, выработать единую ли
нию в улучшении профори
ентации и наставничества.

Более 20 выступивших. 
Среди них заведующий от
делом подготовки рабочих 
кадров управления труда и 
заработной платы Мини-

Ковдорский факультатив 
университета наставников
стсрства черноп металлур
гии Н. П. Вангнец, началь
ник отдела технического 
обучения, горнорудного 
комбината «Чпатурмарга- 
нец» Г. И. Надирадзе, на
чальник отдела техническо
го обучения Стойлипского 
ГО Ка  А. С. Васильев, Ге 
рой Социалистического Тру
да, председатель совета на
ставников Михайловского 
ГО Ка С. Т. Акпмрв.

Глубину, содержание вы ,

ступлсний присутствующих 
подчеркнул начальник ОТиЗ 
Всесоюзною производствен
ного объединения «Союзру- 
да» А. 11. Величко:

— Накопленный опыт на 
предприятиях, объединения 
дал возможность разрабо
тать конкретные рекоменда
ции для дальнейшего раз
вития профессиональной 
ориентации и наставничест
ва. Выработанные рекомен
дации и стали итогом двух-

Искренняя благодарность

X

Программа Всесо
юзного семинара-со
вещания по настав
ничеству и профори
ентации была насы
щена до предела. За 
два дня участники 
его обменялись опы- 

ом, выработали рс- 
. омендании по улуч- 
нснию профориента
ции и наставничест
ва для предприятий 
объединения «Союз- 
руда», осмотрели го

род, познакомились >. 
работой его пред
приятий. И все это 
удалось потому, что 
оргкомитету во всем 
шли навстречу и по
могали по первой 
просьбе и без просьб 
работники управле
ния, всех цехов и 
служб комбината, ре- 
монтно - строитель
ного подразделения, 
ОРСа, профилакто
рия, комбината «Ков-

дэрслю да», а в т обус- 
"ш о  парка и т. д. 
Одним словом, кон- 
дорчане показали се
бя гостей р и и м н ы- 
ми, радушными хо
зяевами.

Адмиии с т р а ц и я, 
партийная и проф
союзная организа
ции Ковдорекого 
ГО Ка выражают бла
годарность всем то
варищам, принявшим 
участие в подготовке 
и проведении Всесо
юзною совещания.

дневного семинара-совеща
ния.

Участники ссмннара-сове- 
фашш рекомендуют:

В срок до 1 сентября раз
работать и до конца деся
той пятилетки осуществить 
мероприятия по улучшению 
наставничества и профори
ентации. По опыту комби
ната «КМА-руда» при Со
ветах наставников создать 
секиир но профориентаци
онной работе и наставниче
ству.

Целенаправленно вы
являть и изучать опыт луч
ших наставников молодежи 
и организаторов наставни
чества. Широко распростра
нять ею  через печать, ра
дио путем личных встреч с 
наставниками, издавать 
плакаты, листовки с описа
нием опыта передовых ра- 
бочих-воспитателей.

В красных уюлках цехов, 
клубах, в библиотеках, 
Дворцах культуры органи
зовать уголки наставников, 
создать на предприятиях 
методические кабинеты но

(Омшчщшс на 3 u p .) \

Гф  ИТОГИ ф

Как сработали 
в июне 

и во втором 
квартале

КО ВД О РС КИ Й  ГОК
Долг по вскрыше за ме

сяц составил 509.600 кубо
метров, выполнено менее 
половины задании. И это 
уже сказывается на добы
че руды — 95,6 процента к 
плану. Обогатители выпус
тили сверх плана 100 тонн 
железного концентрата, но 
недодали 4.400 апатитово
го. План по гравитацион
ному концентрату выполнен 
на 131,1 процента. Минус 
по реализации составил 500 
тысяч рублей.

Несколько лучше с квар
тальными итогами. Правда, 
показатели но руде (99,4 
процента), вскрыше (59 
процентов) и, следователь
но, горной массе ниже пла
новых. Но плюс по желез
ному концентрату — 7.000 
тонн, по апатитовому —  
3.500 тонн, задание по гра
витационному концентрату 
выполнено па 133,9 процен
та. Сверхплановая реализа
ция товарной продукции за 
второй квартал дала 156 ты
сяч рублей.

ТРЕСТ
«КО ВД О РСТРО И »

План июня по генподря
ду строители выполнили на 
110 процентов. Перевыпол
нили и задание полугодия 
— 101 процент. На объек
тах черной металлургии 
выполнение месячного и по
лугодового задания соста
вило, соответственно, 131 и 
103 процента.

Полугодовое задание на 
объектах переходящего пус
кового комплекса выполне
но на 168 процентов. На 
пусковом,-1979 года .— ■91 
процент (в  июне) и 82 (за  
первое полугодие).

КО ВД О РС КИ Й
Л ЕС П Р О М Х О З

Лесозаготовители вывезли 
сверх месячного задания 
870 кубометров древесины 
и выпустили 13.300 кубо
метров деловой, что соот
ветствует плану. Сверхпла
новый выпуск тарной до-, 
щечки составил 92 кубо
метра, а заливной клепки 
19 кубометров. Однако из- 
за нехватки вагонов — долг 
по реализации товарной 
продукции в размере 43 ты
сяч рублей.

Из квартальных показа
телей в минусе вывозка-— 
отставание на 2.200 кубо
метров, сказался май с его 
разбитыми дорогами. Сверх
плановый выпуск деловой 
древесины — 311 кубомет
ров, тары — 199, клепки —  
68 кубометров. Плюс по 
реализации составил 18.000 
рублей.

гок а 
«К О ВД О РС Л Ю Д А » '
Рудники комбината дала 

в июне сверх плана 20 тонн 
промсырья слюды и 305 
тонн кварцгшлевошпатового 
сырья. Не справились с за
данием вермикулит чики.

Сверхплановая реализа
ция составила 249 тысяч 
рублей.

В целом за квартал реа
лизовано продукции сверх 
плана на 394 тысячи рублей. 
Перекрыты плановые зада
ния по промсырцу. флого
питу и мусковиту.

Отстаю! в с р м и к у ли т ч и к я« 
Их подвели ншребителц



ф Ф Л А Г  СО РЕВН О ВАН И Я ф

Г ларность шепотом
А д м и ни страц ия , о б ъ е д и 

ненны й по стр о йко м  и к о м и 
тет ком сом о ла  треста «Ков- 
д о р стр о й»  подвели итоги 
со ц и ал исти че ского  со р е в 

нования за ию нь коллективов 
б р и га д  строителей, м о н т а ж 
ников, звеньев м еханизато
ров, занятых н^ по дготовке  
к пуску объектов К овд ор- 
ск о го  ГОКа по добы че 
1.000.000 тонн сы ро й  руды  
и вы пуску 400.000 тонн ж е 
ле зн о го  концентрата.

П оче тн ую  грам оту  за п е р 
вое  м есто и главный приз 
—  д в ухко м н а тн ую  квартиру 
(на ра спр е д е л е н и е  п е р е д о 
вом у р а б о ч е м у) —  завоева
ли п л ито ч н и ки -о б л и ц о в щ и 
ки И. И. Д уб о вика  из СУ-4. 
Бригада с хо р о ш и м  качест
вом  вы полнила отделку п о 
м ещ ений  адм инистра тивно - 
б ы то в о го  кор пуса  цеха тех
н о л о ги ч е с к о го  транспорта. 
На вто р о м  месте к о м с о 

м о л ьско -м о л о д е ж н а я  б р и га 
да ш тукатуров - м аляров 
Г. В. Бестуж евой из С У -4—  
П очетная грам ота. Бесплат
ную  путевку в дом  отдыха 
и П оче тн ую  грам оту за 
третье м есто в с о ц с о р е в н о 
вании завоевали ш тукатуры - 
м аляры  М . Н. Круталевич  
(СУ-4).

С реди  м еханизированны х 
б рига д  П очетны е грам оты  
за пе рвое и второе  места 
завоевали соответственно 
ком пл ексны е м е ха н и зи р о 
ванные б ригады  А. В. К о
роткова —  Р. Ю . Рогачева  
и С. И. М арки на  —  В. И. Чи- 
ж ова  из УМ С.

Н есло ж но  зам етить: п р и 
зовы е места сре ди  стр о и 
тельных б рига д  р а зде ли
ли только отделочни ки  
СУ-4, а у м ехан изиро ван
ных —  б ульдозеристы  и 
экскава тор щ ики  управления 
м еханизации строительства.

Что ж е остальные? Х уж е  
сработали?

Вовсе нет! На 180 п р о 
центов вы полняли недель
ные задания м онтаж ники  
П. А. Бармака и ко м п л е к
сная б ри га да А. М . О см ини
на (С М У -3). Н о  р у к о 
водители С М У -3  не посчита
ли нуж н ы м  р е гул я р н о  со 
общ ать данны е о работе 
строителей в оперативны й 
штаб треста. У словия с о ц 
сор евнова ния наруш ены .

Время от врем ени  со о б 
щ ала о своих б ригадах ад
м инистрация С М У-1, вовсе 
не б еспокоил ись о гласно
сти в С М У-2, СУ-5, АТК, 
КПП и УПТК.

О б и д н о  д о л ж н о  быть и 
м онтаж н ика м  с у б п о д р я д 
ных участков. Д анны х об  их 
работе тож е  не бы ло в о п е
ративном  штабе.

Г. А 4И Р О Н О В ,

заместитель председа
теля объединенного 
постройкома треста 
«Ковдорстрой».

В графике мероприятий 
подготовки к зиме есть 
пункты, выполнение кото
рых не зависит от коллек
тива рудника. В частности, 
в прошлом году не были 
введены в строй ЛЭП-43, 
44, 45, 46 и 34. Срыв ввода 
этих линий создал критиче
ское положение с электро
снабжением. В 1978 году 
экскаваторы простояли из- 
за отсутствия электроэнер
гии 650 часов.

Мы начали подготовку к 
зиме еще в середине мая. 
В прошлом году машинисты 
экскаваторов и водители 
БелАЗов сетовали на пло
хое освещение в карьере 
рудника. Нынче установили 
6 стационарных мачт с,лам
пами 50 кВт по контуру 
карьера. Это большая ра
бота. Кроме того, для этих 
мачт подготовили 5 пере
движных трансформатор
ных подстанций, а сейчас 
заканчиваем монтаж ста
ционарных трансформатор
ных подстанций.

ф  ЗИ М А  НЕ ЗА  ГО РА М И  ♦'

Да будет свет!
Но нет пусковых уст

ройств, и если огдел обору
дования комбината не по
беспокоится об их обеспече
нии, то вся работа может 
пойти насмарку. Мачты так 
и останутся «незрячими» — 
установки попросту невоз
можно будет включить.

В графике мероприятий 
подготовки к зиме есть 
пункт — провести проверку 
систем отопления. Приточ
ные вентиляционные каме
ры остановлены и сейчас 
энергетики ревизируют обо
рудование.

В прошлом году у нас бы
ла проблема с заправкой 
бульдозеров горячей водой. 
Группа рабочих во главе со 
старшим механиком участка 
дорожно-отвальных работ
А. А. Новиковым отремон
тировала и сдала установку 
по заправке горячей водой 
бульдозеров.

Самое важное для нас-» 
обеспечить надежное элек* 
троснабжение водоотлива. С 
вводом 34-й линии и эта 
проблема будет решена.

В плане подготовки к зи
ме — ремонт линий электро
передач. Проверены и отре
монтированы линии JVn 9, 
16, 56, 69, 67. В июле закон
чим ремонт осветительных 
установок,

И последнее. Энергослуж
бе рудника не хватает 15 
электрослесарей, чтобы
справиться с необходимыми 
объемами по прокладке и 
ремонту линий электропере
дач, ремонту передвижного 
горного оборудования. От
тягивать вопрос укомплек
тования службы кадрами 
дальше некуда.

В. Н И КИ ТИ Н , 
заместитель главного 
энергетика рудника 
«Железный».

gpecoшзндя
» умТЦШЛ

цмтгагмти
л

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

♦  ТРЕТИЙ СЕМ ЕСТР • — У  -

Добро 
пожаловать!

24-й дом готовится к но
воселью. Новоселы —  бой
цы студенческих строитель
ных отрядов из Молдавии.
Они прибудут сюда завтра 
ночью, а пока к подъездам 
подходят ■ автомашины.
Квартирьеры споро сгружа
ют сетки, никелированные 
грядушки кроватей, уносят 
на этажи.

Квартирьер —  это не про
сто. Как объяснил новый 
знакомый, Юрий Гамаш, им 
может быть только боец со 
стажем. Дело серьезное — 
подготовка.

Ребята охотно знакомят
ся: Иван Станила, Эрик
Лунгу, Михаил Артамчук,
Вячеслав Ченталой —  все 
студенты, теперь уже чет
вертого курса Кишиневско
го электромеханического 
техникума. Каждый —  по 
второму разу в стройотря
де. Отряд носит имя Нико
лая Грибова, земляка сту
дентов, тракториста-целин- 
ника, трагически погибшего 
при спасении от огня хлеб
ных посевов. Его имя в Мол
давии широко известно.'
Есть село имени Грибова.

За плечами три курса тех
никума, и у каждого есть 
специальность —   ̂ техник- 
электрик /2 разряда. Да, пе-

ф С КЛ А Д  ГСМ  ф

Куда уйдет сэкономленный месяц?
Сработали отлично.
Бригады энергомонтаж- 

пиков Геннадия Булавского 
и Николая Барбина в тече
ние двух педель закончили 
в основном монтаж емкости 
10.000 кубических метров. 
200 процентов выполнения 
— таковы ежесменные по
казатели бригад в июне.

Многое зависело от брига
диров. Опыт Николая Бар
бина подсказал и правиль

ную расстановку людей, и 
последовательность опера
ций на монтаже, помог вер
но рассчитать силы. А  ведь 
такая емкость — первая на 
счету монтажников, Коль
ского управления «Севзап- 
энергомонтажа».

Помог бригадный подряд. 
Еще больше —  подготовка 
к монтажу емкости. Различ
ные приспособления: стре
ла для подъема 50-тонных

рулонов — а их приходи
лось поднимать 25-Тонным 
краном, — приспособление 
для формообразования кон- 
цов .полотнищ, Шарнир для 
подъема рулонов —  все из
готавливалось на собствен
ной базе управления еще 
зимой.

Месяц сэкономили энерго
монтажники.

Теперь — гидравлические 
испытания емкости. Вопрос 
неоднократно подымался на 
оперативках, но к сожале
нию, никаких инженерных

решений на подачу воды к 
месту монтажа до енх пор 
нет.

Наконец, нет на площад
ке и подогревателей мазу
та, которые вполне можно 
было бы смонтировать еще 
до разворота 50-тонных ру
лонов листового металла.

Потому и не могут сегод
ня энергомонтажники уло
жить последний сектор кры
ши емкости.

Г. А Л Е К С Е Е В ,  
начальник участка «Сев- 
запэнергомонтажа».

ред новым выездом строй
отряда организуются курсы 
каменщиков, штукатуров. 
Здесь в Ковдоре сорок бой-, 
нов отряда имени Н иколая 
Грибова помогут рабочим 
«Кандалакштрансстроя» на 
устройстве железнодорож
ных путей к базисным скла
дам Ковдорского ГОКа.

Но самый опытный — все- 
таки мастер отряда, сту
дент Кишиневского политех
нического института имени 
Сергея Лазо Александр Та- 
барча. Строил дома в род
ном городе, жилье и объек
ты сельского хозяйства на 
Алтае. Теперь — Север.

— Первые впечатления?
— Встретили отлично. I! 

в Кандалакше, и в Ковдоре. 
Да и ребята, студенты ме
дицинского института и Ки 
шиневского университета, 
работавшие здесь в про
шлом году, рассказывали 
много хорошего.

Напоследок гот же во
прос бойцу отряда имени 
Г. (I. Котовского Владими
ру Поломарю:

—  В нашем отряде 27 че
ловек п все третьекурсники 
факультета промышленно- 
гражданского строительст
ва Кишиневского политех
нического. Стройотряд — 
лучшая практика. Да и став 
однажды его бойцом —  ни
в какую потом не откажешь

ся. Затягивает. А ко всему

— новые города, люди. В 
Ковдоре будем работать на 
строительстве промышлен
ных объектов в СМУ-1. До 
этого 'строили жилье. Дума
ется, здесь интереснее.

24-й дом ждет хозяев. В 
ближайшие два дня сюда 
прибудут десять строитель
ных отрядов.

Айы не прощаемся с ребя
тами.

Отличного настроения 
вам, друзья!

А. Ф А РА Ф О Н О В .

Начали!
3 июля на стройплощадку 

склада ГС М  пришли пер
вые пять бойцов студенче
скою строительного «Лазо- 
вец-79».

Отряду студентов Киши
невского политехнического 
института Имени Ссргея'Ла- 
зо предстоит смонтировать 
бетонный ростверк под вто
рую емкость 10.000 кубиче
ских метров, уложив 29 
гони арматуры и 500 кубо
метров бетона. Еще боль
шие объемы ждут ребят на 
«нуле» главного корпуса 
ТЭЦ: устройство приямков, 
подпольных каналов, черно
вых полов. Похожую рабо
ту выполнят лазовцы и в 
корпусе сушки МОФ.

В. РИ ГА С , 
начальник участка 
СМУ-2.

НУ И НУ! фг

Дорогая
пропажа

Неумение отличить новую 
крышку шаровой мельницы 
or старой — обидный упрек. 
Не распознали, дескать, из
резали на металлолом, а те
перь найти не могут.

— Кто найдет пропажу в 
30 томи весом, верните на
чальнику обогатительного 
комплекса, — смеялись 
агитбригадовцы со сцены 
Дворца культуры.

Пилюли глотали молча. 
Что возражать — крышки- 
то нет. Но ведь и пропасть 
бесследно она не могла!

Не могла. Выяснил это 
механик группы П Н Р ком
плекса Э. :!. Баблюк в ко
мандировке на Новокрама
торском заводе минувшей 
весной. Лежит упомянутая 
деталь мертвым грузом в... 
Нальчике, на территории 
далеко не металлургическо
го предприятия. Как попала 
туда крышка шаровой мель
ницы — не ясно.

Между чем, на рекон
струкции третьей секции
М ОФ бригада Г. В. Сердю
кова из «СевЗапметаллург- 
монтажа» собирала шаро
вую мельницу из бывших в 
употреблении запчастей.

Д. М И РО Л Ю БО В , 
механик участка обо
гащения МОФ.

Можно сказать, что вся 
область Помогает строить 
животноводческий комплекс 
на 800 голов в совхозе 
«Нивекий» Кандалакшско
го района. Среди других в 
бригаде и бульдозерист уча
стка отвалыю - дорожных 
работ рудника «Железный» 
Владимир Петрович Тронза.

На участке уверены, что 
Тронза поддержит марку 
ковдорских бульдозеристов. 
Во всяком случае, не при
дется гонять в ’ командиров
ку механика, чтобы устра
нить неисправности в маши
не: Владимир Петрович со
держит свой ДЭТ-250 в 
полном порядке, в постоян
ной готовности. Так его на
учил в свое время настав
ник — Иван Иванович Гри
горьев, ветеран участка. 
Так учит Тронза и молодых, 
приходящих к нему на ста
жировку бульдозеристов.

нчЛ'о У. Гаркотипа.
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Дом начинается 
со двора

Когда комсомольцы ре- 
монтио - строительного под
разделения, выйдя на суб
ботник для уборки террито
рии 25-го дома, начали раз
бирать старый хоккейный 
корт, со всего двора сбежа
лась ребятня:
' — Не дадим ломать! Мы 

сами строили.
К ак  бы ть? В проекте корта 

нет — обы чная детская пло
щадка с качелями. Но — сде
лали. Выделили четырех плот
ников. Потеряли четыре дня, 
зато — как Знать? — может и 
вырастут чемпионы на новом 
корте.

Еще в июне прошлого го
да, строя вставку 17-го до
ма и врезаясь в централизо
ванную систему канализа
ции, смонтировали наруж
ные канализационные сети, 
подтянули водопровод и 
центральное отопление к 
будущей стройплощадке
25-го. И потому никаких 
земляных работ в этом го
ду. Исключая разве что ка
бельную траншею. Эконо
мия во времени.

Работники РС П  приняли 
обязательство ввести но
вый 60-квартирный дом до
срочно, к 30 нюня. И поэто
му бригаде каменщиков ка
валера ордена Трудового 
Красного Знамени Роберта 
Борисовича Вороичнхина 
помогали все. Помог и Ков- 
дорский ГО К  —  дал воз
можность отвлекать людей 
на стройку. Начиная с мар
та на площадке постоянно 
работали по 5 человек от 
каждого монтажно - меха
нического участка РСП. В  
мае и июне на уборку стро
ительного мусора выходило 
все управление подразделе
ния. Наконец, решением 
рабочего собрания и мест
ного комитета р’емонтно- 
строительного подразделе
ния каждая семья, получаю
щая квартиру в 25-м доме, 
должна была отработать по 
72 часа. Ведь квартиры бы
ли распределены заранее.

30 июня государственная ко
миссия подписала акт о приеме 
в эксплуатацию  нового шести
десятиквартирною  дома с улуч 
шенной планировкой. Норма
тивные сроки строительства со
кращены на два месяца. Каче
ство — отличное.

Ю. Л А Н Ц О В, 
старший прораб Ков
дорского РСП.

Без системы
На площадку главного 

корпуса ТЭЦ  возвратилась 
комплексная бригада С. П. 
Рабкова, закончившая мон
таж фундамента 150 метро
вой трубы корпуса сушки 
М ОФ. Теперь здесь вместе 
с каменщиками---Д, Ф. Годо- 
ванюка две бригады СМУ-2.

Но вот помещение кол
лекторной. 1 hi "- монтажа 
кровли, ни металлокон
струкций, ни кирпичную 
кладку начать здесь наши 
бригады не могут,. Все силы 
энергомоптажнйки бросили 
на стройплощадку склада 
ГСМ  и со времени передачи 
фундаментов —■ тому у.::е 
два месяца, —  так и не при
ступили к монтажу трубной 
части коллекторной.

Рабочие СУ-5 треста начали 
устройство инженерных комму
никаций. Но как начали? Ни о 
проектах организации работ, 
ни о I рафиках речи нет. Отрыв 
траншей ведется без всякой си
стемы, и заехать сегодня 
внутрь корпуса машине с м а
териалами—проблема.

С другой стороны и рабо
чие СУ-5 никак ые могут 
занятье? «прокодами» для 
прокладки труб под желез
нодорожными путями. Уп
равление производственпо
тел нологической комплекта
ции затянуло уборку матери
алов и временных построек 
с территории, а комбинат 
производственных пред
приятии, несмотря на неод
нократно е оповещение теле
фонограммами, видимо, и 
не думает заниматься убор
кой складов сухих заполни
телей.

Совсем не ведуг работ па 
расширении Т Э Ц  монтажники 
« Промвснтиляции» и сантехни
ки, хотя на 70 процентов обеспе
чены стройготовносгимн. Это 
сдерживает отделку помещений 
котельной.

ГI е р е р у г и в а н 11 е м е ж д у
прорабами и мастерами — 
пока самый оперативный 
вариант решения спорных 
вон росов.

Время начинать ежеднев
ные оперативные совещания 
на площадке главного кор
пуса. Не о штурмовщине 
речь — о порядке. Время 
организовать и двухсмен
ную работу —  мостовой 
кран н у щеп в дело.

Третий квартал, которым на
мечался ввод расширенного кор
пуса Т ЭЦ . уж е  наступил.

Н. М О С КА Л ЕВ , 
прораб СМУ-2.
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Ковдорский факультатив 
университета наставников

Окончание. Начало см. 
на 1-й стр.

профессиональной ориента
ции и наставничеству моло
дежи.

С целью обеспечения 
местными трудовыми ресур
сами горнорудных пред
приятий шире использовать 
положительный опыт Ми
хайловского, Соколовско- 
Сарбайского, J1 исаковского 
ГО Ков и Бакальскогр рудо
управления в создании меж- 
школьных учебно-производ
ственных комбинатов.

До 1 октября сего года
рекомендации и материалы
семинара-совещания будут
обобщены и подготовлены к
изданию в институте «Чер-
метинформация».

•+ * #
Не так часто проходят в 

пашем городе Всесоюзные 
совещания. Поэтому в пе
рерывах между заседания
ми трудно было удержать
ся от вопроса начальнику 
отдела труда и зарплаты 
объединения «Союзруда» 
Анатолию Пантелеймонови
чу Величко.

— Почему именно Ковдор 
выбран местом проведе
ния? Географическое поло
жение, отдаленность не ис
пугали' участников и орга
низаторов?

—  В  практике «Союзру- 
ды» подобное совещание, 
вернее, семинар-совещание, 
впервые. Назрела необхо
димость выработать единые 
рекомендации по профори
ентации и наставничеству.

Для присутствующих ра
ботников отделов техниче
ского обучения и подготов
ки кадров деятельность 
учебно-курсового комбина
та Ковдорского ГО Ка при
мер для подражания. Пре
красно оборудованные . ка
бинеты. Хорошая практика 
обучения рабочих смежным 
специальностям, подготовка 
новых кадров для работы 
в цехах комбината. Ведь по

казательно, что Ковдорскпп 
ГО К  не испытывает трудно
стей в комплектовании пред
приятия рабочими различ
ных специальностей.

Широко развито движе
ние наставничества. Сло
вом, есть чему поучиться. 
Да п комплексная разработ
ка железорудного место
рождения, предпринятая в 
Ковдоре, впервые в Совет
ском Союзе, представляет 
интерес для участников се
минара-совещания.

Ранее посещал Ковдор и 
заместитель директора К ач 
канарского ГО Ка  объедине
ния «Уралруда» Александр 
Николаевич Сытых:

—  I I  все за опытом. Наш 
комбинат воспользовался 
опытом ковдорских обогати
телей по применению рези
новой футеровки на мель
ничных барабанах. Нынче 
профориентация и настав
ничество. Записывал все, 
чувствую,, блокнота не хва
тит. Интересные у вас лю
ди. Приятно было погово
рить с водителем М. И. 
Войтенко, машинистом экс
каватора А. Г. Петрачепко- 
вым. От него-то и узнал, 
что горняки карьера научи
лись взвешивать руду пря
мо в ковше экскаватора. 
Мы над этим бьемся. Не
пременно посмотрю: что,
как.

Неузнаваемо изменился и 
город. Разросся. Похоро
шел. На удивление и погода 
к нам благосклонна, Теп
лые, точнее, жаркие солнеч
ные дни.

Пользуясь случаем хотел 
бы сказать, что в Ковдоре 
давно пора решить вопрос 
с клубом юных техников. 
Тут мы можем помочь сове
том. У  нас такой клуб дей
ствует с 1972 года. 14 круж
ков, в которых более 250 ре
бят. В  их распоряжении 
мотоциклы, мопеды, картин
ги, радиостанция, станочное 
оборудование.

То, что делают шефы в

средней школе №  17 — пре
красно. По в масштабах го
рода, согласитесь, этого не
достаточно.

— А во Дворне культуры 
комбината нмепн 50-летия 
СССР «КМЛ-руда», в Губ 
кине, — поделился присут
ствующий па семинаре-со
вещании директор Д К  проф
кома этого комбината Алек
сандр Егорович Егоров, — 
такие кружки веду! рабо
чие-ветераны. Да еще как! 
Действующими моделями 
можем похвалиться. Не бро
сить ли подобный клич ков- 
дорчанам? Уверен, ветера
ны производства откликнут
ся. У нас тоже поначалу не 
хватало руководителей.

С Соколовско - Сарбай- 
ского ГО Ка приехали на
чальник учебно-курсового 
комбината Виктор Констан
тинович Белоусов, председа
тель Совета наставников, 
Герой Социалистического 
Труда, бригадир машини
стов экскаватора Леонид 
Федорович Петров и началь
ник сектора рабочих кадров 
Василий Фатесвич Румик.

От имени членов делега
ции говорит В. К. Белоусов:

— Прекрасный у вас го
род, прекрасные люди. И 
хотя предприятие наше 
больше вашего и наставни
ков свыше 1.000, а себе на 
заметку взяли: сразу же 
по приезде создать при кур
совом комбинате секцию по 
профориентации. Такой у 
пас, к сожалению, не было.

В перерывах совещания 
часто можно было видеть 
вместе Героя Социалисти
ческого Труда, депутата 
Верховного Совета СССР 
Виктора Александровича 
Сотниченко, Евгения Дани
ловича Черняка и Анатолия 
Григорьевича Петраченкова. 
Петраченкова представлять 
читателям нашей газеты не 
нужно, а Черняк и Сотни
ченко приехали из Лебедин
ского ГОКа. Все трое — ма
шинисты экскаваторов. Н а

ставники. «Друзья» — уточ
няет Евгений Данилович 
Черняк. С Анатолием Гри
горьевичем второй раз 
встречаемся. В прошлом го
ду — на ВД Н Х . Обменива
лись передовым опытом ра
боты. Теперь делимся, как 
молодых наставлять. Пора
довались за Анатолия Гри
горьевича: сын по его сто
пам пошел. Надеемся, ско
ро услышим о династии 
Петраченковых.

Представителя Л  Исаков
ского горпо-обогатительио- 
го комбината Сергея Ми
хайловича Тырсина интере
сует опыт школы №  17. По 
такому пути пошли и лиса- 
ковцы. Выходя из школы, 
ученики получают разряд 
по избранной специальности 
с обязательной, производст
венной практикой. «С удо
вольствием познакомился и 
с цехами Ковдорского 
ГО Ка. Интересно, — ут
верждает Сергей Михайло
вич, — железо железу — 
рознь».

Не совсем согласен с ков- 
дорчанами и лисаковцами 
директор межшкольного 
учебно - Производственно
го комбината из Железно
горска Курской области 
Анатолий Афанасьевич Ку- 
зубов:

— Задачи школьных ком
бинатов и школ — дать мо
лодым профессиональную 
ориентацию и трудовые на
выки, а рабочая специаль
ность — задача ПТУ.

Авторитетным арбитром 
в споре был, пожалуй, за
ведующий лабораторией 
IU1II-KMA, кандидат техни
ческих наук Юрий Ивано
вич Царевский:

—  В небольших городах, 
где нет профтехучилищ, —- 
это выход закреплять кад
ры на предприятиях^* * *

Половину заключительно
го дня семинара-совещания 
участники посвятили зна
комству с городом, побыва
ли в карьере рудника «Ж е 
лезный», на обогатительном 
комплексе Ковдорского 
ГО Ка, обогатительных фаб
риках рудника «Ковдор»: 
вермнкулитовой и флогогш- 
товой; посетили и производ
ственные мастерские сред
ней школы №  17.

Н. Н И КИ ТИ Н А .

На снимках: высту
пает депутат Верховно
го Совета СССР, Герой 
Социалист и ч е с к  о г о  
Труда, машинист экска
ватора Лебединского 
ГОКа Виктор А лек
сандрович Сотниченко; 
момент совещания; го
сти Ковдора знакомят
ся с цехами комбината.

Фоторепортаж 
10. Петрухина.
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«Почему мебельный мага
зин стал закрываться в 
19.00? —  Спрашивают чи
татели. — Во многих орга
низациях города рабочий 
день до 18.00. Как успеть, 
{Если всего час в запасе, а 
магазин на окраине горо
да?».

Получен ответ от началь
ника О РСа Ковдорского 
) ОКа Ю. Б. Правдива: 1

— В магазине №  211 про-

Часом ранЬше—часом. позЖе
ведсна покупательская кон
ференция с целью выясне
ния мнения покупателей о 
режиме работы магазина 
«Мебель». Итоги конферен
ции следующие: из пятиде
сяти покупателей сорока 
двух человек устраивает су
ществующий распорядок. Ру 
ководство О РСа считает,

что часы работы магазина 
«Мебель» установлены вер
но, согласно положению.

Да, покупательская кон
ференция состоялась. Но 
уже... после того, как сме
нили режим работы магази
на.

Кстати, об анкетах. Их 
заполнили, в основном, ра

ботники трех предприятий:
леспромхоза, рудника «Кон
дор» и ОРСа Ковдорского 
ГОКа. И еще одна деталь: 
среди восьми человек, кото
рых не устраивают часы ра
боты магазина, семь — ра
ботники ОРСа. Им ли не 
знать запросов покупате
лей?

РА С СКАЗ-ГАЗЕТА . СТР. 27 ф 
А. К О С А Р Ч У К

ГОД ЗА ГОДОМ
За инженерно-техническими работниками было тех

ническое руководство. Непосредственное же обеспече
ние выполнения всех объемов коллективом более ста 
человек, который работал здесь круглые сутки и прак
тически без выходных дней, ложились на плечи брига
дира. Конечно, были у Бориса Ефимовича и хорошие, 
толковые помощники. Но ведь основной спрос с одного, 
с бригадира. Не кончал он никаких курсов и школ 
бригадиров— не до этого тогда было. До всего доходил 
сам.

Начал, как принято говорить было тогда, с железной 
дисциплины. В  коллективе было четко поставлено со
ревнование между сменами, звеньями и отдельными чле
нами бригады. Ритм был задан самой рабочей обстанов
кой. И  все, что не вписывалось в ритм, отметалось.

Наверху котлована, на огромных красочно оформлен
ных щитах и досках показателей можно бь!ло за сме
ну, за сутки, за месяц узнать показатели работы звень
ев, смен, *и бригады в целом.

Шло соревнование не только внутри бригады. но и 
между бригадой и экипажем мощного крана, оборудо
ванного на базе экскаватора. А экипаж на редкость ор
ганизованный, подстать бригаде, состоял из династии 
механизиторой— семьи Васильевых — 'отца Дмитрия
Николаевича, сына Геннадия и зятя Ивана. А вооб
ще, в семье шесть механизаторов. От их дружной и 
слаженной работы зависел результат работы бригады. 
И нужно сказать, что экипаж с этим справлялся отлич
но. Как в бригаде четкую ее работу обеспечивал Борис 
Ефимович, так четкая круглосуточная работа крана дер
жалась на Дмитрии Николаевиче. Но все его любовно 
звали/не по имени и отчеству, а просто дедом Димой.

Корпус крупного дробления рос буквально на глазах, 
и. несмотря на годичное отставание,, был закончен в 
директивный срок одновременно с другими корпусами. 
Не буду оперировать множеством цифр по объемам ра
бот, приведу лишь одну. Только подбутка для заполне
ния пазух, образовавшихся в котловане после возведе
ния стен и вывода на поверхность галлереи конвейеров, 
составила около пятнадцати тысяч кубометров бетона.

Беседуя с Борисом Ефимовичем и вспоминая те годы, 
я спросил его: как он тогда, 'будучи брнгадиром-самб- 
учкой справлялся с такой бригадой по численности с 
целый строительный участок? Как выполнял такие боль
шие и сложные работы и с непростыми чертежами раз
бирался? II вот, что он мне сказал:

—  Учился на ходу у  добрых и грамотных людей, 
начиная с моего первого бригадира и замечательного 
человека Ивана Васильевича Пчелкина. риал мало, но 
и в коротком и беспокойном сне в голове все грезилась 
бригада и ее дела.

Хочется привести еще один штрих из стиля работы, 
сложившегося тогда в бригаде. Уже было закончено 
строительство корпуса крупного дробления, выполнено 
много других работ и бригада была переброшена на 
склад сухого концентрата. Смонтировали и опалубку 
перекрытия, связали на большой площади арматуру. 
Вечером, проверяя надежность выполненных работ под 
приемку бетона (а это всегда четко выполнялось), обна
ружили, что по собственному недосмотру поставили две 
некачественные стойки в очень ответственном месте опа
лубки. А это грозило деформацией перекрытия. За од
ну ночь бригада исправила оплошность, переделав па 
большой площади опалубку и перевязал арматуру. Ут
ром, как и было заявлено, принимали бетон. Только че
рез год узнал об этом главный инженер управления.

Трудно вспомнить всех тех, кто в разное время рабо
тал в коллективе, которым руководил I?. Е. Карасюк. 
Но некоторых из них могу И с удовольствием называю: 
звеньевой арматурщиков, комсомолец Виктор Приценко, 
Иван Бардин, Владимир Хлябич, Владимир Шпилин, 
Виссарион Застрожный, коммунист Николай Мирошни
ченко, ныне машинист экскаватора рудника «Железный», 
Анатолий Шевченко, Сергей Крысанов— теперь бессмен
ный бригадир слесарей-сварщнков в КП П , Николай 
Ульянов— ныне бульдозерист и многих других.
_ За активное участие в строительстве первой очереди 

Ковдорского горно-обогатительного комбината Борис 
Ефимович Карасюк Указом Президиума Верховного Со
вета СССР от 7 июня 1963 года награжден орденом 
Трудового Красного Знамени.

После ввода в эксплуатацию комбината, Б. Е. Кара
сюк сначала работал на руднике «Железный» — маши
нистом насосов, затем помощником машиниста бурового 
стайка и уже много лет— машинистом станка.

Он по-прежнему такой же энергичный и неутомимый 
труженик, каким был на стройке, награжден знаком 
«Победитель соревнования» 1974, 1975, 1976, 1977 годов.

На больших стройках предпусковые годы всегда на
пряженные, беспокойные, нервные. Всегда что-то всплы
вает. То заказчик забыл своевременно заявить что-то из 
оборудования или из остродефицитных разновидностей 
кабельной продукции, а монтажники, как назло, приста
ют: давай им. и именно то, чего сегодня нет, хотя о- 
круг целые горы несмонтированного оборудования ждут 
своей очереди. И на складах еще полно. Но все это не 
в счет! Подавай именно то, чего сегодня нет (и откуда 
они узнают, чего именно на этот момент нет на складе?).

А строители на оперативках возмущаются: почему
заказчик завалил оборудованием все подходы к объек
там, что негде ни материал сложить, ни механизму подъ
ехать. ни машине развернуться. А монтажники твердят: 
давай заказчик и то, что нужно сегодня, н то, что нуж
но будет завтра и послезавтра. Дескать, и так графики 
монтажа срываются.

Попробуй разберись, кто тут прав. И везет заказчик 
м разбрасывает вокруг объектов дорогостоящее обору
дование, лишь бы поменьше жалоб да крику было. Но 
вновь чего-то не хватает, вот было же. а куда-то исчез
ло. И летят во все концы слезные и требовательные те
леграммы. Дескать, было своевременно заявлено, да по
ставщики подводят, а сроки монтажа срываются.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 
января, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 27 
апреля, 4, 11, 18 мая, 1 и 15 июня.



ф  КАН И КУЛЫ

Юные ковдорчане из пио
нерлагеря «Полярные ’зори» 
уже провели несколько экс
курсий по Сочи, поднялись 
на Ахуи-гору, съездили в 
Мапесту. А 22 июня и* д о 
жили красные гвоздики к 
памятнику воинам, отдав
шим жизнь в борьбе с фа
шистскими захватчиками.

О

зф  СПОРТ фл

Два очка 
па выезде

Футболисты ковдорекого 
«Горняка» очередные встре
чи на первенство области 
провели на выезде. В Мон
чегорске ковдорчане выиг
рали . у «Североникеля» — 
2(0. Мячи забили: В. Нав
роцкий (со штрафного) и А. 
Демуха. А в Оленегорске ус
тупили 1:3. Единственный 
мяч в ворота .хозяев поля 
провел В. Щербина.

Жребий , свел «Горняк» в 
кубковом матче с «Авангар
дом». Игра проходила на 
поле мурманчан. Пришлось 
выйти в десятером— руково
дители подразделений' тре
ста «Ковдорстрой» не от
пустили футболистов, в ре
зультате команда осталась 
даже без вратаря. .В воро
та встал травмированный 
Мышляев. Исход встречи 
решил спорный пенальти в 
борота ковдорчан за три 
минуты до окончания ос
новного времени. «Горняк» 
выбыл из розыгрыша кубка.

Очередные матчи на пер
венство области наши фут
болисты проведут на своем 
поле. В  заключительных 
встречах первого круга они 
сыграют с командами Севе
роморска и Рослякова.
■ Итак, сегодня и в воскре- 
сеиьё приходите на стади
он.

П огоня
Калмыков успел остано

вить автобус, но грузовик 
вдруг попытался выехать с 
тротуара на дорогу. Быстро 
оценил ситуацию, дал свето
вой сигнал фарами и раз
вернул автобус поперек 
проезжей части. Грузовик 
рванул вперед, пытаясь объ
ехать по обочине. Но тут 
«Жигули» перекрыли сво
бодный участок дороги. 
Дружинник ГАИ, водитель 
цеха подготовки производ
ства В. В. Калмыков выско
чил из автобуса и подбе
жал к кабине грузовика.

А теперь по порядку. 
Только-тоЛько сменились 
сутки. В  начале первого ча
са ночи шофер автокодом-' 
ны №  2 комбината «Ковдор- 
елгода» общественный ин
спектор ГАН  А. Г. Василь
ев выехал па угол Слюдя
ной и Ленина. Он, как 
обычно, дежурил на своих 
«Жигулях», и пока все было 
спокойно. Даже инспектор 
дорожною надзора Б. Н. 
Петрук, сидевший рядом с 
водителем, ни к чему не мог 
«придраться». На всякий 
случай просигналили прохо
дившему мимо ГА Зу. Оста
новись, мол.

Тут и началось. Грузовик 
резко прибавил скорость и 
помчался по улице Ленина. 
Васильев пустился в пого

ню. Через триста метров 
догнали. Вышли вперед, да
ли сигнал остановиться. 
Убегавший резко свернул 
влево. Васильев развернул 
машину', чтобы перекрыть 
дорогу. Тогда нарушитель 
рванулся вправо. Тоже но* 
куда. И ГАЗ-51 помчался 
прямо на «Жигули». В а 
сильев успел нырнуть на 
обочину.

И опять погоня. У  Петру- 
ка мгновенно созрел план: 
вынудить нарушителя свер
нуть на улицу Кирова и за
ставить его двигаться в на
правлении отделения мили
ции. Ложный поворот вле
во, разворот и'снова по пя
там.

Первый час ночи, уже 
шли со смены люди. Н а р у 
шитель удирал молча, В а 
сильев подавал звуковые и 
световые сигналы. Потом 
длинный гудок, чтобы услы
шали в отделении милиции 
и пришли на помощь,

На перекрестке улиц Ле
нина и Горняков водитель 
грузовика не 'справился с 
управлением и выехал на 
тротуар. В этот момент и 
подоспел автобус водителя 
цеха подготовки производ
ства Калмыкова, что и пред
определило исход погони.

... Не охраняется гараж 
иа сороковой подстанции 
«А» Ц ЭС  «Колэнерго». 
Электрослесарь II. 11. Кпч- 
кип захотел покататься. 
Подобрал ключи к гаражу, 
отвернул замок зажигания 
на ГАЗе-51, соединил напря
мую провода, и угнал маши
ну, Водительских прав сей 
автолюбитель, бывший к то

му же в нетрезвом состоя
нии, не имел.

Долго еще после погонр 
не оставляла мысль: видь 
это лишь счастливая слу
чайность, что ничего непо
правимого не произошло. 
Не пострадал ни один чело
век. А ведь беда . незримо 
витала рядом.

В. СТОЛ КА РЦ. 
водитель - наставник 
автотранспортной кон
торы треста «Ковдор
строй».

Без торм озов
Для рабочего совхоза 

«Ена» А. Григорьева все 
кончилось благополучно. 
Его вовремя остановили, 
когда он будучи в нетрез
вом состоянии, вез пассажи
ра на мотоцикле «Восход». 
Мотоциклист не имел води
тельских прав, а его маши
на — номеров.
, В. Слуцкому, также ра
бочему совхоза, повезло 
меньше. Его мотоцикл 
столкнулся с ГАЗ-66. Это 
объяснимо: мало того, что 
водитель нетрезвый, так 
еще выехал на неисправной 
машине (не работали зад
ние тормоза). В  результате 
наезда Травмы получил сам 
виновник.

Пострадал и слесарь ав
тотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» А. 
Маторов. Он .в нетрезвом 
виде превысил скорость иа 
своем «Восходе», не спра
вился с управлением и упал.

Б. П ЕТ РУ К , 
инспектор дорожною 
надзора.

И физорги 
впереди

Пятьдесят пловцов из де
вяти цехов комбината пре
тендовали на звание ‘ чем
пионов летней спартакиады. 
100 метров вольным стилем 
для мужчин, 50 — для жен
щин.

Лаборант цеха заводских 
лабораторий двукратная 
победительница зимней 
спартакиады Лариса Ело- 
шнна проплыла дистанцию 
за 39 секунд — первое мес
то. Следом за ней финиши
ровали Надежда Рико (руд
ник «Железный») и Лариса 
Максимова, «одноклубница» 
чемпионки.

Физорг цеха, мастер ие.ха 
подготовки производства 
Александр Иванов затратил 
на дистанцию одну минуту 
тринадцать и три десятых 
секунды. Сказались регу
лярные двухмесячные тре
нировки в бассейне. Призе
рами стали также АТ. Мо- 
жаров (рудник «Желез
ный») и ветеран среди плов
цов Ю. А. Рязанов.

Командное первенство оп
ределялось по таблице ГТО. 
82 очка у спортсменов руд
ника, 08 —  у пловцов цеха 
технологического транспор
та, 62 набрала команда обо- 
гатигельного комплекса. Во 
второй группе убедительно 
победили представители це
ха подготовки производст
ва, призерами стали плов
цы цеха заводских лабора
торий и ремонтно-механи
ческого цеха.

Позади три вида из про
граммы спартакиады. Лиди
руют коллективы: рудника 
«Железный» — в первой 
группе, и цеха подготовки 
производства — во второй.

А в воскресенье сильный 
дождь, вернее ливень (на 
дождь не обращали внима
ния: сдавали нормы ГТО  по 
легкой атлетике) помешал 
спортсменам Ц ЗЛ . С увле
чением соревновались в ме
тании гранаты, беге на 100 
и 60 метров, прыжках в 
длину, кроссе. А „ когда все 
же пришлось спрятаться от 
непогоды, недорасходоваи- 
ный запас энергии переклю
чили иа настольный -теннис. 
Приятно, что , спортивный 
дух в коллективе поддержи
вает физорг цеха Элла Гор
чакова.

С. Н И К А Н Д РО В .
председатель совета
ДСО «Труд».

Редактор Я. М А ХЛ И Н .
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ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

1! июля — Танцевальный 
вечер (20).

13 .июля — Торжествен
ное собрание коллектива 
Ковдорекого ГОКа, посвя
щенное Дню металлурга 
(19).

15 июля — Массовое гу
лянье (12).

14, 15, 21 и 22 июля — 
Танцевальные вечера (20).
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Юрист 83-03
Секретарь 83-12
Бюро Б Р И З  83-36
Отдел оборудования 83-38
Зам. главною инженера -83-40
Начальник производственного отдела 83-49 
Отдел ГО 83-90

ПО ГО РО Д У  
Главврач профилактория 71-600
Детсад «Елочка» 71-708
Общежитие. Ленина, 15 71-263
Общество охотников и рыболовов 71-608

Интернат школы №  17 
Стоматологическая поликлиника 
У К К  Ковдорекого ГО Ка. Методист 
Юрисконсульт и трансагентство 
Милиция, участковые

У П Р А В Л Е Н И Е  ГО Ка 
«К О В Д О РС Л Ю Д А »

Директор 
Главный инженер 
Отдел снабжения 
Отдел оборудования 
Финансовый отдел 
Производственный отдел 
Отдел главного энергетика 
Отдел техники безопасности 
Профком
Планово-экономический отдел 
Цех К И Пи А 
Плановый отдел 
Машпио-счстиог бюро 
Общий отдел, телетайп 
Отдел главного механика 
Проектно-конструкторский отдел 
Технический отдел 
Зам. директора по хозчасти 
Комитет В Л КС,А\
Главный геолог 
Главный маркшейдер 
Бухгалтерия
Отдел труда и зарплаты 
Отдел главного энергетика 
Отдел капстроительетва 

j Бухгалтерия 
\ТС, техник 

; Секретарь директора

71-094
71-087
71-072
71-338
71-339

71-375
71-374
71-372
71-373
71-604
71-605
71-703
71-704
71-803
71-804
71-897
71-672
71-671
71-773
71-805
71-806
71-807.1
71-808 ;
7I-8C9 ,
71-971 :
71-972 !
71-901 |
71-902
71-903 !
71-904 ’
71-905 |
71-906
71-907 !

9

Партком 71
ПТО 71
Зам. директора по быту 71
Партком • 71

А ВТ О Т РА Н С П . П Р Е Д П Р . ГО Ка 
«К О В Д О РС Л Ю Д А »

Главный инженер 71
Бухгалтерия 71
Диспетчер 71
Начальник АТП- 71
Начальник гаража 7!

П Р И Р Е Л Ь С О В А Я  БА ЗА  
ГО Ка «К О В Д О РС Л Ю Д А » 

Начальник 71
Склад снабжения 71
Склад оборудования 71-
Мастера 71-
Оператор , 71-

Д ЕТС А Д Ы , Я С Л И  
Детский сад «Аленушка» 71-
Детский сад «Рябинушка» 71-
Детский сад «Олененок» 71-
Ясли «Малыш» 71-
Ясли №  6. Круглосуточная группа 71- 

К О В Д О Р С К И П  Л ЕС П РО М Х О З  
Производственный отдел 71-
Главный механик 71-

■908 ■ 
•900 i 
001 
■002

-899
-898
-279
-171
-172

-583
•895
•896
■551
559

■220 
-837 
082 
331 
-241 j

156 I 
167 I

Со 2 июля 1979 юда закрьи выход иа сеть 
учрежденческой станции ГО Ка «Ковдорслю- 
да». Индекс выхода «05». Просьба не набирать 
эту станцию и пользоваться для связи с 
ГОКом «Ковдорслюда» новыми номерами.

10 июля — «Взрыв в Со
фийском соборе», в двух.се
риях (17, 20-30).

12 июля —- «Целуются 
зори» (17, 19, 21).

I -1 июля — «Удивитель
ная история» (12); «Ника
ких проблем» (14, 16, 18).

15 июля — «Шесть мед
ведей» (12); «В день лун
ного затмения» (14,. 16, 18).

17 июля — «Как украсть 
миллион», в двух сериях 
(17, 20-30).

19 июля — «Городок 
Анара» (17, 19, 21).

20 июля — «Подводные 
друзья» (10-40).

21 июля — «Гнездо Сала
мандр» (14, 16, 18).

22 июля — «Спасенное 
имя» (12); «Свадьба каж 
дую неделю» (14, 16, 18).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю Н О СТЬ»
7—8 июля — «Звезда на

дежды», в двух серийх 
(7-г.о: 12, 15, . 18-15. 21).
8-1 о; 11, 15-30, 18-30, 21).

8 июля — «Ваш сын и 
брат» (14).

9— 11 июля — «Поворот» 
(12, 14. 16, 18-15, 20, 22).

12— 13 июля — «След на 
земле» (12, 14, 16, 18-15, 
2 0 , 2 2 ) .

К 60-летию Советского 
кино — тематический показ 
художественных фильмов с 
участием лауреата Ленин
ской премии, заслуженного 
деятеля искусств РС Ф С Р  
Василия Шукшина:

8 июля — «Ваш сын и 
браг» (14). '

15 июля — «Два Федора» 
(14, 18-15).

19 июля — «Калина крас
ная» (12, 14, 16, 18-15, S0, 
22 ).

25 июля — «Если хочещь 
быть счастливым» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

Открыта предварительная 
продажа билетов.

+
М ЕЧТА ХО ЗЯЙ КИ

Б м еб ельны х м агазинах 
Ены и К ондор а имею тся, я 
п р о д а ж е  и м п ортны е  кухо н 
ны е га р н итур ы  «С ибиу», 
цена 895 руб лей .

+
КАПИТАНЫ,

НА М ОСТИК!
Областная навитаиноино- 

техническая инспекция до
водит до сведения владель
цев частного флота, что еже
годный техосмотр и регист
рация судов будет произво
диться в комнате депутата 
Ковдорекого исполкома
16 июля с 10 до 20 часов и
17 июля с 9 до 10 часов.

ВА М  К НОТАРИУСУ?
С 6 июля по 20 августа 

1979 года нотариальная 
контора в Кондоре будет 
открыта только по четвер
гам с 9 часов до 15 часов 
без перерыва.. В . иные дни 
для оформления документов 
обращаться в сельские Со
веты поселков Ена и Слюда.

Этот номер газеты к типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипист 
М. II. К О Н О В А Л О В А  и Л Р. 
О С 1 Н Н И К О В А , верстала В. \. 
К (Н .Т И Н Д , клише нарезал В. А. 
Г А Л Ь Ц Е В ,  печатал на ротацн* 
онноЙ машине В П. У Ш А К О В
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15 июля—День металлурга 
Главный праздник 

горнянов, транспортников == 
и обогатителей Ковдора!

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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О РГА Н  ПАРТКО М А,
ДИРЕКЦИИ,
П Р О Ф К О М А
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КО ВД О РС КО ГО
ГОРНО-
ОБО ГАТИТЕЛЬНО ГО
КО М БИ Н АТА

ПЯТНИЦА,

13 июля
1979 года

№ 54— 55 (1133-1134) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года
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ПЕРВАЯ 

КОЛОНКА 

НОМЕРА

Правофлангоьыв
отрасли

Постановлением коллегии 
Министерства черной метал
лургии СССР и Президиу
ма Центрального комитета 
профсоюза рабочих метал
лургической промышленно
сти за успехи в социалисти
ческом соревновании по вы
полнению установленных за
даний и принятых обяза
тельств в первом полугодии 
1979 года и в связи с Днем 
металлурга награждены:

ЗНАКОМ «ШАХТЕРСКАЯ
СЛАВА» Ш  СТЕПЕНИ

Назаренко Виктор Алек
сеевич — горный мастер 
рудника «Железный»..

ЗНАЧКОМ «о тли ч н и к
СОПИ АЛ и с т н ч  н е ко го

СО РЕВНОВАНИЯ ЧЕРНОЙ
М ЕТАЛЛУРГИИ СССР»

Бодряков Геннадий Федо.
рович — флотатор обога
тительного комплекса;

Субботин Владимир Яков
левич — водитель БелАЗа 
цеха, технологического тран
спорта.

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ
МИНИСТЕРСТВА ЧЕРНОЙ

/МЕТАЛЛУРГИИ И ЦК 
. ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
1 М ЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Еремченко Эдуард Кон

стантинович — фрезеровшик 
ремонтно - механического 
цеха;

Калясев Александр Анд
реевич — газосварщик це
ха технологического тран. 
спорта;

Калмыков Виталий Ва
сильевич — машинист насо
сов обогатительного комп
лекса,

Попов Анатолий Петро
вич — машинист экскава
тора рудника «Железный».

♦  ЛИДЕРЫ  РА БО ЧЕЙ  НЕДЕЛИ ф ; Ф Л А Г  С О РЕВН О ВАН И Я ф

Дробильщик 
А. Е, Нарташов

2.200 тонн руды сверх 
плана продробила в первую 
неделю июля смена мастера
А. А. Казаковцева. В этом 
немалая заслуга дробиль
щика смены Алексея Егоро
вича Карташова.

— Предпраздничное наст
роение помогает работать?

— Настроение есть. День 
металлурга всегда считаем 
главным праздником. Но вот 
много чго портит настрое
ние. Сейчас эти сверхплано
вые тонны даются нелегко. 
Стоит одна нитка дробле
ния. Ремонт есть ремонт.

За качество воистину бо
роться приходится. Дело в 
руде — скалистая идет нын
че. И когда так бывает,

получается палка о друх
концах. Для качества нель
зя, чтобы ситовой анализ 
показывал больше 11 про
центов. Приходится умень
шать’ разгрузочную щель. 
Соответстаеинр гужй&Тся • и 
загрузочная. -Наконец, дро
билка отказывается * прини
мать скалистукз руду.

Ну. тут горняков мы не 
виним, Отгружают то, что 
есть. А вот за то, что про
стои сократились — благо-' 
‘дврпы. В честь Дня метал
лурга, что ли, перестали ме
талл нам посылать. Так,' 
глядишь, и забудем (улыба
ется), как обсадная труба 
выглядит.

— Какой по счету День 
металлурга встречаете в 
Ковдоре?

— На комбинате я с 1961 
года, дробильщиком — с
1962. Обычная в те годы
история—обучение на про
изводстве, курсы в Олене
горске. Г, тех пор на дро
билках. Смена за сменой. 
Вот и пятнадцатого пойдем 
к нолю часов на смену. I I  
каждый день как праздник. 
Ведь так здорово—уходить 
со смены и знать,, что дал 
план и не допустил брака.

Фото 10. Петрухина.
♦  П РА ВО Ф Л А Н ГО ВЫ Е  ОТРАСЛИ ф

Водитель 
75-тонника

С Владимиром Яковлеви
чем Субботиным я познако
мился еще до приезда в 
Ковдор. Так случилось, что 
мы служили в одном под
разделении. Здесь же, в 
Заполярье.

Еще в поезде узнал, что 
он хотел бы работать шофе
ром. Кстати, и у меня было 
такое решение. Так вместе 
пришли в цех технологиче
ского транспорта.

Не прошло н двух лет, о 
бывшем пограничнике заго
ворили как об одном из 
лучших водителей. Потому, 
когда позже его перевели 
в мою бригаду — радовал
ся. Ведь он уже делами 
подтвердил' себя. знаю
щим, высококвалифициро
ванным специалистом. Че
ловеком, любящим шофер

ское дело, любящим машину.
Смену отработает, маши

ну поставит и не уйдет, по
ка не поорудует над ней с 
гаечным ключом. Требовал 
и от сменщиков такого же 
отношения к технике. А в 
результате — из месяца в 
месяц и на вывозке руды, и 
на вывозке вскрыши пере
выполнял задание.

Когда в цехе решали, ко
му доверить 75-тонные 
БелАЗы, все единодушно 
включили в списки и води
теля Субботина. И снова 
Владимир засел за учебни
ки.

Хочешь овладеть новой 
техникой — учись. Это пра
виле 'усвоил. Да и велика 
была честь —  первому в 
бригаде освоить БелАЗ-549. 
Смекалка, большой опыт 
помогли ему быстро освоить 
новую машину. Четыре сме
ны постажировался, а за
тем стал самостоятельно 
работать.

Кто-то из молодых води
телей раз сказал о Субботи
не: «Вот счастливчик». Что 
ж, доброй славе, авторитету 
Владимира Субботина мож
но позавидовать.

И еще одна деталь. Вче
рашние ученики Владимира 
Субботина Сергей Байбер- 
дин, Виктор Моргачев, как 
и их наставник, работают 
на таких же 75-тоиииках.

Меня, как всегда, приятно 
удивляет и то, чго у Влади
мира укоренилась армей
ская привычка — быть стро
го дисциплинированным, За 
все 12 лет работы в цехе 
Субботин ни разу не был 
отстранен от рейса. Не было 
случая, чтобы подвел брига
ду. Может потому, что в 
каждом деле привык спра
шивать строже прежде с се
бя, потом с других:

И. САВЧЕНКО, 
и. о. бригадира води
телей цеха технологи
ческого транспорта,

Медаль 
В Д Н Х

Над рабочим местом Ни
колая Васильевича Сергуни- 
на — вымпел «Победителю 
социалистического соревно
вания:».

.. Скоро исполнится два
дцать пять лет с того дня, 
как пришел на комбинат 
Сергунпн. И хотя у него 
специальность не горняцкая, 
однако тесно связана со всем 
комбинатом, с его основной 
продукцией.

II совершенно заслужен
но он награжден бронзовой 
медалью Выставки достиже
ний народного хозяйства. 
Кстати, и турникет Ковдор- 
екого ГОКа на ВДНХ — де
ло рук Сергуиина.

Отделение резино-технм- 
ческих изделий, которым 
«заведует» Николай Ва
сильевич,. -- молодое. Он 
сам и ставил , его на ноги 
около двух лет назад. Туго 
было; тогда на комбинате 
без этих резиновых колец, 
сальников, манжетов. И мно
гие вздохнули с облегчени
ем. Пошли манжеты на бу
ровые станки. Кто знает,

может быть и они помогли 
экипажам наших знамени
тых буровиков стать так же, 
как и Сергунпн, лауреатами 
ВДНХ.

Резиновые шайбы для 
болтов футеровки мельниц 
идут на обогатительный 
комплекс — и обогатителям 
теперь меньше мороки с ре
монтами. Там же применяют 
и кольца для опор конвей
еров, тоже «фирма» Сергу- 
нина выпускает.

— Это отделение, — гово
рил Николай Васильевич, — 
пожалуй, самое важное из 
того, что пришлось делать, 

А приходилось много. 
Все-таки двадцать пять лет. 
И помощником начальника 
ремонтно-механического це
ха работал. Интересно бы
ло, но пришлось уйти. По 
состоянию здоровья — с вы
сотой дело было связано, 
на краны приходилось под
ниматься.

Кадровый рабочий комби
ната. Ведь и то, что здесь 
Сергунпн вступил в члены 
КПСС, тоже непосредствен
но к ГО К ), к его коллекти
ву относится.

П. ИЛЬИН,
начальник участка по 
ремонту насосов.

Среди самых первых рабо» 
чих, принятых в энергоцех, 
была м Татьяна Сергеевна 
Кузнецова. Аппаратчик хим. 
водоочистки — негромкая 
должность. Но можно за
служить добрую славу и 
па этом посту, если работать 
так, как Татьяна Сергеев
на. На Галерее Трудовой 
Славы комбината, в числе 
других и ес портрет.

Фото 10. Петрухина.

Старожилы рудника «Железный» много могут рассказать о Михаиле Лазаревиче 
Назаренко. Он был на участке отвально-дорожных работ мастером и начальником. 
Экскаваторщикам тоже довелось с ним поработать. Словом, всегда Назаренко на 
переднем крае горняцкой битвы за руду. Он одним из первых на комбинате награжден 
знаком «Шахтерская слава» I I I  степени.

Теперь ветерану рудника доверен участок гидротехнических сооружений. А это 
значит—он создает условия для нормальной работы в карьере и буровикам, и эскава- 
торщинам. Фото Ю. Петрухина.

ф  В Ы Б О Р ь Г ф "ф  ТО ВАРИ Щ  У РО Ж А И  ф

Силос
хранят 
в траншеях

По 6 тонн силоса на коро
ву. обязались заготовить ра
ботники подсобного хозяй
ства ОРСа Ковдорского 
ГОКа. Основа'для выполне
ния обязательства есть. II 
травы механизаторы выра
стили хорошие, и техник)’ 
подготовили отлично.

Сев в сжатые сроки, под
кормка — все это создало 
условия для хорошего уро
жая. Разработан уже и гра
фик уборки. Известно за ка
кими предприятиями за
креплены какие участки для 
уборки урожая, и..где ра
ботники подсобного хозяй

ства уберут своими силами 
Только в этом году мо

лочное ' стадо увеличилось 
на 25 .коров, а в. 1980 году 
возрастет как минимум еще 
на 30—40 голов. Поэтому 

'‘необходима еще одна силос
ная траншея на 1000 тонн 
зеленой массы. Об этом раз- 
товор ведем еще с прошло
го года. По плану мероприя
тий трест «Ковдорстрой» 
обязан во втором квартале 
сдать этот важный объект.

Выделены деньги, давно 
подготовлена вся докумен
тация. Но пока один обеща
ния. А ведь до сенокосной 
страды остались считанные 
дни.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Н А РО Д Н Ы Е ! 
ЗА СЕД А ТЕЛИ

4, 5 и 6 июля в коллек
тивах ОРСа прошли собра
ния, на которых рабочие и 
служащие выдвигали кан
дидатуры народных засе
дателей в городской народ
ный суд.

На собрании выступили 
коммунисты Л. М. Волков, 
Г. С. Пикании, председатель 
месткома Л, К. Голубева и 
другие.

На собраниях были еди
нодушно избраны народны
ми заседателями старший 
экономист по ценам Т. С. 
Данилова, повар столовой
А. Г. Карнаух, старший това
ровед базы ОРСа Н. Н. Ко- 
риенко и рабочая Е. ф. Ко- 
ломиец.

Н. КУЗНЕЦОВА, 
секретарь партбюро ОРСа,
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Быть застрельщиком
Как уже сообщала наша 

газета, а Магнитогорске со
стоялось Всесоюзное сове
щание секретарей партий
ных комитетов предприя
тии черной металлургии, 
созванное по решению ЦК 
КПСС. На совещании об
суждался вопрос «О зада
чах по улучшению работы 
производственных коллек
тивов отрасли в свете тре
бований ноябрьского (1978 
год) Пленума ЦК КПСС».

С докладом выступил Ми
нистр черной металлургии 
СССР Иван Павлович Каза
нец.

Докладчик отметил, что 
в отрасли многое делается 
для выполнения решений 
XXV съезда КПСС. Прово
дится большая работа по 
реконструкции предприя
тий, растет мощность вво
димых агрегатов. За три 
года освоено только на 
новое строительство бо
лее 10 миллиардов рублей. 
Металлурги страны вносят 
весомый вклад в успешную 
работу промышленности. 
За три года прибыль в от
расли составила более 14,5 
миллиардов рублей. Боль
ших трудовых успехов до
бились металлурги Магнит
ки, Новолипецкого метал
лургического завода, тру

женики Никопольского
трубного, Соколовско-Свр- 
байского и Лисаковского 
ГОКов, и другие.

Однако, как отметил И. П. 
Казанец, в целом отрасль 
работает с большим напря
жением, ряд предприятий 
не справляется с государ
ственными планами, сры
ваются поставки народно
му хозяйству стали, прока
та, труб, рельсов и другой 
металлопродукции. Основ
ная причина неудовлетво
рительных показателей це
лого ряда предприятий — 
это плохая подготовка их к 
работе в зимних условиях, 
необеспеченность их топли
вом, энергоресурсами, не
удовлетворительная работа 
подвижного железнодорож
ного транспорта.

Серьезную тревогу вызы
вает ход капитального стро
ительства в отрасли, осо
бенно пусковых объектов 
1979 года. Поэтому обя
занность партийных комите
тов предприятий принять 
все меры к тому, чтобы 
намеченные к пуску в 1979 
году объекты были своев
ременно сданы и стали в 
строй действующих.

Серьезной причиной, ме
шающей устойчивой работе 
многих предприятий,—про

должал далее докладчик,— 
является низкая трудовая 
и технологическая дисцип
лина. Более 50 процентов 
всех нарушений техноло
гии и аварий происходят 
из-за низкой квалификации 
работающих. Поэтому во 
главе всей работы надо 
поставить вопрос подго
товки кадров, соблюдении 
технологической дисципли
ны и правил технической 
эксплуатации.

Однако, там, где партий
ные комитеты и хозяйствен
ные руководители по-дело
вому, с чувством партийно
го долга отнеслись к вы
полнению плановых зада
ний, получены неплохие 
результаты. Яркий пример 
— многотысячный коллек
тив прославленного Магни
тогорского металлургиче
ского комбината, первенца 
первой пятилетки.

В заключение доклада 
И. П. Казанец остановился 
на задачах отрасли по ус
пешному окончанию 1979 
года и всей пятилетки в 
целом. Необходимо, — ска
зал он,—учитывая горький 
опыт прошедшей зимы, хо
рошо подготовиться к рабо
те в осенне-зимний период 
1979— 1980 гг. Минчермет 
совместно с Министерством

путей сообщения рассмот
рели вопросы перевозок 
всего необходимого для 
устойчивой работы пред
приятий. Партийным коми
тетам и руководителям 
предприятий надо устано
вить жесткий контроль за 
выполнением этих реше
ний.

Участники совещания, вы
ступавшие в прениях (вы
ступило 24 человека), рас
сказали о положительном в 
работе своих предприятий, 
остановились на трудно
стях, с которыми приходит
ся сталкиваться.

В конце совещания с 
большой речью выступил 
секретарь ЦК КПСС Влади
мир Иванович Долгих. Он 
охарактеризовал успехи, до
стигнутые промышлен
ностью за 3 года десятой 
пятилетки. Особая роль, — 
сказал он, — принадлежит 
флагману нашей промыш
ленности: черной метал
лургии. Поэтому ЦК I Г.СС 
постоянно оказывает внима
ние этой отрасли.

За 15 лет в развитие 
черной металлургии вложе
но более 36 миллиардов 
рублей. Стоимость основ
ных фондов отрасли достиг
ла 50 миллиардов рублей. 
Отряд металлургов страны 
насчитывает почти 2 милли
она человек, только комму
нистов работает в отрасли 
более 240 тысяч. Это огром

ная сила. И задача пар
тийных комитетов правиль
но расставить эти кадры, 
чтобы охватить партийным 
ьлия*Аием каждый участок, 
каждого работающего.

Сейчас во всех партийных 
организациях обсуждается 
Постановление ЦК КПСС 
«Об улучшении идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы», намеча
ются меры и пути для ег.о 
усглешного выполнения.
Партийным комитетам необ
ходимо детально изучить 
опыт работы Магнитогор
ского комбината по воспи
танию трудового коллек
тива, чаще опираться и ис
пользовать трудовые тради
ции коллективов, повышать 
роль первичных партийных 
организаций.

Далее товарищ Долгих ос
тановился на работе отра
сли в 1979 году, дал анализ 
раболы всех крупных ме
таллургических комбинатов. 
Говор#я о задачам партийных 
комитетов по выполнению 
решений XXV съезда КПСС,
В. И. Долгих особо подчерк
нул необходимость повыше
ния внимания к вопросам 
капитального строительства, 
особенно пусковых объек
тов, улучшению работы по 
освоению вводимых мощ
ностей в установленные 
сроки.

Тормозом в работе на
ших предприятий является

текучесть кадров. Надо изу
чать причины текучести и 
принимать необходимые ме
ры к ее снижению. Партий
ные комитеты должны боль
ше уделять внимания во
просам изучения и пропа
ганды передовых методов 
труда .прогрессивных форм 
организации производства, 
поддерживать все новое и 
передовое. В своей работе, 
— сказал В. И. Долгих, — 
нам надо больше опирать
ся на передовиков произ
водства, орденоносцев, на 
огромную армию коммуни
стов и комсомольцев.

Партийные комитеты, — 
сказал в заключение секре
тарь ЦК КПСС, — должны 
повседневно анализировать 
положение дел на произ
водстве, предъявлять более 
жесткие требования к хо
зяйственным руководите
лям за работу вверенных 
им участков. Особое вни
мание партийные комитеты 
должны обратить на рабо
ту с кадрами, на работу с 
резервом. Большая роль в 
работе с людьми, в разви
тии социалистического со
ревнования принадлежит 
профсоюзным комитетам, 
Поэтому их работе надо 
уделять повседневное вни
мание.

Ф. НИКИТИН, 
секретарь парткома 
Ковдорского ГОКа .

ф  У С М ЕЖ Н И К О В  4  

Ф  СТУПЕНИ КАЧЕСТВА
На конец пятилетки че- 

репоаецкие металлурги пла- 
нироаали выпуск 18 видов 
продукции с государствен
ным Знаком качества. Се
годня 25 видо» продукции 
выпускается с почетным пя
тиугольником. В этом году 
планируется аттестовать 
•ше 11 видов и довести 
объем продукции со Зна
ком качества до 23 процен
тов.

ф  П И О Н ЕРСКАЯ  
П Л А ВКА

Рвмо утром 28 июня пло
щадь перед заводоуправ
лением Череповецкого ме
таллургического комбината 
расцветилась яркими пио
нерскими формами. Это 
прибыли в Череповец 145 
мальчиков и 145 девочек — 
посланцы красногалстучной 
пионерии всех республик, 
краев и областей страны.

'Юные ленинцы с честью 
выполнили операцию по 
сбору металлолома, и те
перь им посчастливилось 
присутствовать на Всесоюз
ной пионерской скоростной 
плавке. В красном уголке 
цеха ребятам вручили про
бу, сваренную во время 
скоростной плавки.

Из газеты «Череповец
кий металлург».

ф  Н О ВА Я  ТЕХНИКА
Первые 75-тонные БелАЗы 

поступили на Оленегорский 
ГОК. В этом году комбинат 
получит 12 семидесятипяти
тонных самосвалов. Авто
транспортный цех пополнил
ся и импортной техникой. 
Сейчас в цехе 21 «Татра», 
Две «Шкоды», три автобу
са «Икарус».

(Из газеты «Заполяр
ная пуда»),

ф  СТАКАНЫ  
Д ЛЯ литья

бригада обжига комму
нист* Сергея Михайловича 
Комарова кроме кольцевой 
Печи обслуживает и элект
ропечь, где обжигаются 
цирконографитовые стака
ны. Им присвоен Государст
венный знак качества. Вы
пуск цирконографитовых 
С+акано» в июне составил 
73 тонны, что на 10 тонн 
больше плана.

Из газеты «За огне
упоры».

Ш к о в л о р

13 июля 

1979 года

Мощности 
приняты

Государственная ко
миссия приняла в экс
плуатацию мощности 
Ковдорского ГО Ка по 
добыче одного мил
лиона тонн сырой руды 
и производству 400 ты
сяч тонн железного 
концентрата.

При этом к недоделкам
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Точки 
приложения сил

О БЪ ЕКТЫ  СМУ-2
24 бойца студенческого 

строительного о т р я д а  
«Юность» (командир Н. Гу
ну) работают на площад
ке базисных складов Ков
дорского ГОКа. Ребятам 
предстоит выполнить 1,5-ки
лометровые ограждения 
территории, построить зда
ния вспомогательного на
значения.

Около 50 тысяч рублей Ос
воят 13 бойцов «Сигнала» 
(командир Г. Морарь) на 
строительстве объектов сель
ского хозяйства. До конца 
июля необходимо выполнить 
полы и каналы навозоуда- 
ления в свинарнике на 1.500 
голов, заложить фундамен
ты кормозаготовительного 
цеха. Отряд выполнит так
же благоустройство терри
тории коровника № 3. .

11а строительных площад
ках склада ГСМ, главного 
корпуса ТЭЦ и корпуса 
сушки МОФ сработают 30 
бойцов «Лазовна-79» (ко
мандир П. Бузаджи).

О БЪ ЕКТЫ  СМУ-1
100 бойцов четырех от

рядов: имени Котовского
(командир В. Кужба), 
«Ювеитуса» (В. Суслов), 
«Строитель» (Ф  Вмзовий) и 
«Чсгевара» (И. Зосин) — 
сработают на объектах пу
скового комплекса 1979 го
ла: корпусе обогащения
МОФ, корпусе среднего и 
мелкого дробления и хво
стовом хозяйстве.

Отдел труда и заработной 
платы треста «Ковдорстроп» 
разрабатывает условия еоц- 
.соревновання между сту
денческими строительными 
отрядами.

отнесены незавершенные 
объекты, не влияющие на 
эксплуатацию в течение ию
ля-сентября принятых мощ
ностей, на сумму в I милли
он 210 тысяч рублей. Их 
Государственная комиссия 
поручила председателю ра
бочей комиссии принимать 
в эксплуатацию отдельными 
актами до 30 сентября с. г.

В эксплуатацию приняты 
оконченные строительством 
обьекты: вторая и третья
секции корпуса обогащении, 
ЛЭП-154 кВ, администра- 
тивно-быговой корпус неха 
технологического транспор
та и очистные канализаци
онные сооружения.

Руководители т р е с т а  
«Ковдорстрой» гарант прова
ли, а «Главмурманскстрой» 
подтвердил, что до конца 
сентября с. г. будут нведены 
в строй следующие обьекты 
пускового комплекса, а так
же ликвидированы недодел
ки, оставшиеся от прошлых 
лет:

база, материально-техни
ческого снабжения в полном 
обьеме — 25 сентября;

базисные склады с же
лезнодорожным тупиком и 
внешними сетями — 30 сен
тября;

■Главная понизительная 
подстанция обогатительного 
комплекса — 20 августа;

нулыпонасмсная № 1 — 
20 июля;

склад горюче-смазочных 
материалов — 25 июля;

подстанция 40 «А» — 30 
сентября^

воздушные линии 6 кВ 
Лг 39, 40, 43 —46 — 30 сен
тября;

ТЭЦ (конел Jft 7 и № 10) 
— 30 сентября;

открытые стоянки автоса
мосвалов (180 мест) — 30 
сентября;

освеацение карьера и от
валов — 30 августа.

К  недоделкам отнесен и 
ряд других объектов. Сроки 
ввода — в июле, августе и 
сентябре.
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БО ЕВО Й  ЛИСТОК «РУД Н О ГО  КО ВД О РА »
  I W I  ВШ М ДИВ

Монтаж оборудования 
АБОФ, 9-ой секции МОФ, 
реконструкция 1-ой, 2-ой, 
3-ей—этапы трудового пу
ти подрядной бригады уча
стка «Севзапметаллургмон- 
гажа» Григория Васильеви
ча Сердюкова. Монтажники 
в сложных условиях рекон
струкции до минимума со
кращают сроки.

На снимке; Заслуженный 
строитель РСФСР Григорий 
Васильевич Сердюков.

Фото В. Иоакимиди.

Демонта
'С момента пуска мельни

цы третьей секции участка 
обогащения МОФ уже пе
реработали более 7,5 ты
сяч тонн руды. Получено 
около 3 .тысяч тонн желез
ного концентрата. Качест
во его 63,5—63,6, при пла
новом 63,1.

Полностью выполнена 
шаровая загрузка. В тече
ние шоля обе мельницы сек
ции будут перерабатывать 
в час около 180 тонн сырой 
руды. Бригады НОТ присту
пили к демонтажу техноло
гического оборудования 
четвертой секции МОФ

А. И. Кузнецов, бригадир 
слесарей НОТ обогатитель
ного комплекса:

— Отдельных показате
лей выполнения сменных за
даний у бригад ПОТ нет: 
слишком много неучтенных 
работ возникает на демон
таже оборудования. По на
чали неплохо. Уже н поне
дельник были демонтирова
ны гидроциклоны и класси
фикатор, приступили к раз
борке бортов ванной клас
сификатора и оборудования 
в мельничном пролете.

И все-таки хоть какая-то 
Подготовка к демонтажу 
должна быть. Слесари ПОТ 
начали свою работу на чет
вертом с... мытья площадок. 
И никуда не денешься. Го
дами слежавшуюся пульпу 
от гидроциклонов никаки
ми резаками не взять. А 
ведь «лАшней» работы итак 
хватает: ючишать металл от 
ржавчинйг, например. Ее 
ведь также не берут резаки.

В. А. Обухов, начальник 
участка обогащения МОФ:

— Начало демонтажа чет
вертой секции совпал» с ка

питальным ремонтом

Ж  технолог и ч е егх о. г о 
оборудования вось
мой. Получилась на

кладка с больншм мосто
вым краном— нужен сразу 
на двух секциях. Но та
кое совпадение не помета-, 
ет демонтажу.

Главная задача бригад 
слесарей НОТ —полностью 
очистить мельничные пло
щадки, дать возможность 
уже в конце этой недели 
начать подготовку к 
взрывам прежних фунда
ментов. Это позволит строи
телям уже в ближгтшее 
время начать работы на 
реконструкции.

Эксплуатационники хоро
шо понимают: возможное
сокращение сроков ввода 
новых мощностей участка 
сегодня зависит и от них. 
Кроме бригад НОТ на де
монтаже оборудования чет
вертой секции будут заняты 
и механики участка, и рабо
чие ремонтно-строительно
го подразделения Оленегор
ского специализированного 
PC У.

Демонтаж технологиче
ского оборудования четвер
той секции намечено пол
ностью закончить до 30 
июля.

4  ЗИ М А  
=  НЕ ЗА  ГО РА М И  4

По плану
График мероприятий по 

подготовке к зиме, пе в при
мер прошлому году, выпол
няем более высокими темпа
ми. В прошлом году газета 
«Рудный Ковдор» справед
ливо нас критиковала за за
держку ввода в сгрой авто
заправочной станции. Не
смотря На трудности, осенью 
мы ее пустили в работу.

Раньше МАЗы, которых 
уже сегодня в нехе больше 
десятка, не имели теплых 
стоянок. Теперь неноюда 
не будет влиять на выход 
этих машин на линию. Все 
МАЗы снабжены патрубка
ми для подогрева двигате
лей.

В моечном помещении ус
тановили нодот реват ели во
ды. Осталось доделать тер
моизоляцию их.

К зиме необходимо пере
делать патрубки для стоя
ков подогрева. Они не
плотно перекрывали теплый 
воздух, из-за чего терялось 
тепло. Помогут работники 
ремонтно - механического 
цеха, изготовят новые пат
рубки Для всех воздухово
дов. А своими силами заас
фальтируем площадки у 
воздуховодов.

Для более интенсивного 
обогрева автомобилей в зим
нее время заменим приводы 
вентиляторов.

Необходимо также при
вести в порядок ворота га
ража и моечного помеще
ния. Бригада слесарей уже 
приступила к этой работе.

На осветительных мачтах 
около гладкого корпуса ус
тановили лампы, сменили 
провожу. Осталось устано
вить реле, и освещение бу« 
дел* автоматизировано.

Пескоразбрас ы в а ю щ и в 
машины стоят отремонти
рованные еще с весны. К 
осени проведем смотр их го
товности.

В складе горюче-смазоч
ных материалов отревизи- 
ровалн запорную арматуру, 
опрессовали регистры ма
зутных емкостей. Сварщик 
А. Яковлев ремонтирует 
трассы регенерации масел. 

Самый сложный вопрос 
сейчас — ремонт автодоро
ги участка ГСМ. В связи с 
изменением проекта про
кладки труб на ТЭЦ. На эту 
работу потребуется около 
месяца. Надо уложить же
лезобетонные плиты.

Г. ТРУХИН, 
начальник неха подго
товки тшолзводсгва.
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Любой заказ для любого 

из ц!ехов комбината, если 
cl о надо выполнить на фре
зерном станке, исполнит 
Эдуард Константи н о в и ч 
Еремченко, фрезеровщик 

.четвертого разряда.
Такой пример. Нет в цехе 

зуборезного станка. Так 
Еремченко нарезает шестер
ни для редукторов на фре
зерном. Это очень сложная 
операция. Эдуард Констан
тинович сам предложил 
приспособление к станку, и 
все оказалось возможным.
Не удивительно, он один из 
ведущих рационализаторов 
цеха.

Фото Ю. Петрухина,

Флотатор 
и его 
товарищи

Смена как смена. С ноля.
Ликвидировали незначи
тельную поломку. Натру- 
женно вертят ' лопастями 
флотационные машины.
Оператор Лариса Суренов
на Мартиросян время от 
времени передает цифровые 
данные процесса по теле
фону.

Геннадий Федорович 
Бодряков:

— Закончил семнадцатую 
школу. В 1969 году. До 
службы в рядах Советской 
Армии получил специаль
ность электрослесаря. Рабо
тал в Ж К У . А когда стали 
осваивать апатитовое про
изводство в Ковдоре, в чис
ле первых поехал учнтцся к 
соседям, в производственное 
объединение «Апатит». Хо
телось настоящей работы.
Нашел.

Призвание (отношение 
Геннадия Федоровича К де
ду иным словом и не опре
делишь) родило признание 
Бодрякова как специалиста.
Творческого, думающего.
Неоднократный победитель 
соцсоревнования. Настав
ник. Председатель цехового 
комитета.. И уже второй со
зыв --г депутат исполкома 
Апатн.тского горсовета. О 
своей .работе говорит вза
хлеб;,перед любой аудито
рией!

Лидия Николаевна Толка
чева-,«классный руководитель 
подшефного 6 «В» из сем
надцатой школы, шутит:
«Сколько бы и как бы кра
сиво я не говорила о пре
лестях других профессий, 
по-моему, из моего класса 
выйдут одни обогатители.
Виновата четвертая Комсо
мольске - молодежная сме
на участка флотации».

Не было среди собеседни

ков, к сожалению, групком- 
сорга смены Надежды Бул
киной. В отпуске. Сразу по
сле школы в 1975 году при
шла она на фабрику. Рабо
тала на гравитации. При
выкла. Как обиду расценила 
перевод в цех флотации. «А 
теперь, —- говорит Геннадий 
Бодряков, — как и мы не 
мыслит себе другой работы. 
Да и смена без Нади, не 
шучу, не смена. Ее энергии, 
напористости в любом деле 
хватит на пятерых. Одним 
словом, комсорг».

Как очутилась Надежда 
па флотации, домыслить не
трудно. Горняцкая семья. 
Выросла в Ковдоре. Стар
ший брат, одноклассник 
Бодрякова, машинист экс
каватора на руднике «Же

лезный».
Чуть пойдет пульна по

беднее, —  вспоминают с 
улыбкой ребята, — Надеж
да принимается братца по
ругивать. Попробуй убеди 
се, что один человек в та
ком сложном процессе пого
ды не делает. У нее принци
пиальный контраргумент: 
«Если не ты, то кто?»

Н. НИКИТИНА.

У кромки 
взрыва

В прошедшую зиму мороз 
озверел. II  даже самым не
прихотливым из горняков— 
взрывникам — приходилось 
чаще обычного перекури
вать в будке. Жадно затяги
ваясь, будто дым поможет 
согреться изнутри, крепко 
высказывались взрывники в 
•адрес «метеоусловий». Но 
умолкали, едва заслышав 
спокойный голос Владимира 
Тимофеевича Шпилина:

— А вот тогда, на Висле...
Наверное, без рассказов 

ветерана - фронтовика, к 
которым так привыкли, бу
дет чего-то не хватать. Пе- 
оед глазами уже не гори-

ф  ТРЕВОГА! ♦  ===

зонт карьера, а заснеженное 
поле боя, и слово «заря
жать» звучит иначе, и слы
шатся не те взрывы, что для 
каждого из них дело про
фессии.

А потом снова выйдут на 
блок,, окунутся в студеный 
воздух! И опять работа.

В День металлурга това
рищи проводят , Владимира 
Тимофеевича па пенсию. 
Праздник не без грусти. 
Возраст. Эти емкие пятьде
сят пять лет могут быть за
полнены по-разному. У Шпи
лина они вместили тысячи 
километров фронтовых до
рог — п славных дорог, ор
ден Славы I I I  степени сви
детельствует об этом. 11 тру
довые дороги. Знак «Шах
терская слава» — как при
знание трудовой доблести.

Сегодня он, возможно, 
еще раз окинет взглядом те 
пятнадцать лет, что отданы 
руднику «Железный». Спро
сит себя, rice ли сделал, что
бы с чистой совестью идти 
па отдых?

Все! Все, что могли, Вла
димир Тимофеевич. Работя
щую, способную молодежь 
на участке учат, наставля
ют ученики Шпилина. Если 
не всех асами, то всех на
верняка хорошими специа
листами сделают. И долго 
еще аргументам)!.,,в„, сиррах 
будут: «А вот так Владимир 
Тимофеевич сказал...», «А 
Шпилин здесь вот как де
лал..,.».

Нет, ветеран, когда его в 
пророки зачисляют, не лю- 
бгТт, чтобы его заслуги вы
пячивали. Правда ли, шут
ка ли, но на участке охотно 
рассказывают, как фотограф 
сбиваясь с ног, гонялся за 
Шпнлиным по блоку.

Видимо, догнал, потому 
что в тот раз (и не только в 
тот) портрет передовика 
появился на Галарсе Трудо
вой Славы комбината. Сла
ва — она, как говорится, 
найдет.

... Серьезный человек Вла-

ловека другой профессии 
это, лишь одно из ценных 
качеств. Но если о рабочем 
взрывного участка, где про
сто нет несерьезных людей, 
все же так говорят и под
черкивают — это что-то да 
значит.

Иван Николаевич Бутя- 
нов, теперешний бригадир 
взрывников, сам учился у 
Шпилина. Знает, насколько 
тщательно выверена у него 
каждая операция. Знает, 
что ни одна еще проверка 
не обнаружила у опытного 
взрывника никаких отклоне
ний от технологии. Но идет 
проверять. Так положено у 
людей этой профессии. 
Проверит и еще раз про 
себя отметит: серьезный че
ловек Шпилин.

А работа не отличается 
разнообразием. Заряжать 
скважины, изготавливать 
боевики, монтировать шну
ры — вот и все операции. 
Ну, разгрузка мешков.«для 
разминки». Не на таких ли 
монотонных, нелегких рабо
тах и притупляется внима
ние, ослабевает контроль. 
А если взрывник не заметит 
неисправный боевик, нека
чественный шнур?

Заметит. Тот, кто у Шпи
лина учился аккуратности. 
До автоматизма. Однако 
сознательная работа, она 
по-прежнему и навсегда — 
привилегия людей, для ко
торых труд равнозначен са
моутверждению.

Поэтому и резок бывает 
Владимир Тимофеевич на 
производственных собрани
ях. «Вот дотошный», — 
удивленно ли, восхищенно 
говорят о нем товарищи. А 
Шпилин, не взирая на лица 
и ранги, бичует любое не
нормальное явление па уча
стке.

Даже в том, что вроде бы 
неукоснительно выполняется 
— технике безопасности —1 
находит изъяны. (Сколько 
значит эта техника для 
взрывников, напоминать не 
стоит). И требует исправле
ния недрстатков. Он может 
требовать потому, что сам 
все требования исполняет 
со всей серьезностью. «Со
весть наша», — это тоже из 
слов товарищей о Шпилнне.

Н все это для дела. Все 
как продолжение «нештат
ных» политинформаций в 
будке во время перерывов. 
Кто-то на участке даже на
звал его лектором-междуна- 
родпиком. Повезло взрывни
кам, что рядом с ними мно
го лет работал человек, ко
торого глубоко волнует и 
международное положение, 
п самые незаметные детали 
повседневного труда.

И всегда серьезно.
Е. ТРУБИМ.

Л е с  г о р и т
Июль—самый жаркий ме

сяц года. Но особенно жар
ким он является для ра
ботников лесной охраны и 
для нас— работников авиа
отделения.

За считанные недели ле
та этого года — 9 лесных 
пожаров! Страшное бедст
вие для леса из-за удиви
тельной беспечности лю
дей, беспечности, которая, 
как видим, является след
ствием вопиющего бескуль
турья любителей рыбалки 
и отдыха на природе.

10 июля в 8 часов полу
чено сообщение: в районе

озера Сейто работниками 
лесной охраны обнаружен 
пожар. Оперативная группа 
во главе с лесничим Ейско
го лесничества Ю. П. Сер
геевым немедленно выеха
ла к месту происшествия и 
через 30 минут очаг ликви
дирован.

11 часов 30 минут. Верто
лет МИ- 2 с десантниками 
на борту вылетел для авиа- 
пагрулирования лесов За- 
шейковского лесхоза и Ла
пландского заповедника. С 
борта поступают радио
граммы: «Нахожусь в райо
не озера Верхняя Пиренга,

пожаров нет, борт— поря
док». Все спокойно. Но 
каждый десантник, лесник 
находится, как говорится, в 
полной боевой.

Второй вылет в 16.00. По
сле часа полета замечаем 
на горизонте столб дыма. 
Курс на дым, и через 10 ми
нут полета находимся у 
места пожара. С высоты 100 
метров видно, как пламя, 
стремительно подгоняемое 
ветром, идет вверх по скло
ну. Пока экипаж подбирает 
площадку для высадки, де
сантники намечают план 
борьбы со стихией: от мо
рены пустить встречный 
пал во фронт пожара, с 
флангов вести борьбу все
ми имеющимися средства

ми. Десант высажен, и че
рез 5 минут вступил в 
борьбу с огнем.

Вертолет уходит на ба
зу, а в эфир летит радио
грамма с просьбой мобили
зовать в помощь десантни
кам работников лесной ох
раны, местное население.

Сомнений нет, огонь ус
тупит. Но сам факт беспеч
ности налицо. Преступной 
беспечности. Лес на месте 
пожара обретет прежний 
вид через сто лет. Вряд ли 
наши внуки этого дождутся.

А. ЯКУШ ЕВ , 
летчик - наблюдатель, 
член бюро общества 
охраны природы при 
Ковдорском гориспол
коме.
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©  ТРАВА С А М А  
НЕ РАСТЕТ

Если возле дома зелень, 
клумбы, газоны, деревья — 
значит, в нем живут люди, 
любящие свой город. Они 
и н Ж КУ  дорогу найдут, п 
сами не пожалеют времени 
на субботниках.

По вот уже более месяца 
завезли чернозем в .Микро
район, к домам 13 н 14. И 
лежит он, ждет хозяина, 
который бы разбросал его. 
Квартиросъемщики, види

мо, считают, что это дело 
Ж К К  «Ковдорстроя».

Возможно, что работни
кам его хоть раз в неделю 
необходимо обходить дома 
и там, где нег порядка, тре
бовать от жильцов его на
ведения. И субботники ор
ганизовывать, если еррди 
жильцов не нашлось смело
го. Хотя такое отношение к 
дому, в котором живешь, 
более чем странно.

М. ГВОЗДИКОВ, 
ветеран войны и труда.

©  п р я м о  
С ГРЯДКИ

Бригадир ПТО станции 
Ковдор В. С. Сергеев и его 
жена, старший товарный 
кассир П. П. Сергеева, не
подалеку от здания вокзала 
нашли участок, разработа
ли, навозили земли, поста
вили немудреный заборчик 
п вот уже много лет выра
щивают картофель и лук.

Казалось бы, мало зара
батывают, что ли? Пошел и

ф  Д ЕЛ Ю С Ь  ф
купил все в магазине. Денег 
хватает. Тут ответ в дру- 
гом.'в тяге к земле у Поли
ны Павловны н Виктора 
Сергеевича. Ые ленятся суп
руги привезти навоз с под
собного хозяйства, а через 
год — золы. Зато картофель 
на удивление хорош, да и 
лук не хуже южного. Сами 
лакомятся и сослуживцев 
угощают.

Б. ПЕТРУНЬКИН, 
старший осмотрщик ва
гонов Г1ТО Ковдор.

я в ш
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А. КО САРЧУК

ГОД ЗА ГОДОМ
Вслед за телеграммами едут и нарочные, где «выко

лачивать», а где «пустить слезу». А снабженцы, свобод
ные от командировок, бегают, ищут, перекладывают, и 
где-то что-то там под низом на складе находят. И не
сказанно этому радуются. Если что еще раз выиросЖт, 
уже пойдет в про запас на черный день.

А начальство по несколько раз в сутки вызывает и 
тоже с нервной дрожыо в голосе все допрашивает да 
нахлобучки дает: почему все завалили, почему вовремя 
не разобрали, не разложили! Вот ведь многое и нахо
дится, а мы телеграммы да гонцов в разные концы 
шлем, жди теперь упреков «сверху». (А склады-то где? 
Две сараюшки, да площадка под открытым небом, кое- 
как огороженная забором).

Итак, чем ближе к пуску, тем нергвнее и напряжен
нее обстановка. И клянут судьбу снабвкенцы, и не раду
ет их жизнь на ближайший год. Уже не только отпуска 
не видать, как своих ушей, не только про рыбалку за
быть, но и ни одного выходного дня с семьей не побу
дешь. А там тоже и упреки, и слезы... О, бедные снаб
женцы! То он мчится, вскинув голову, как олень, то бре
дет по коридору, плечи опущены, нога за ногу заплета
ется и кажется, что рухнет на пол и больше уже не под
нимется. Но через час-два он решил, придумал и снова 
будет и настроение, и работоспособность. И так Изо дня 
в день.

Это только одна сторона предпусковых хлопот за
казчика. А их целая уйма и все срочные, все нужно ре
шать в темпе.

У строителей предпусковые хлопоты и того беспокой
нее и тяжелее. Тоже куча всяких проблем, которые и 
перечислить-то трудно. И у них тоже что-то не успели к 
сроку, что-то забыли, пропустили, просмотрели. Построи
ли, возвели, да ошибка вкралась. Не оставили, к при
меру, отверстий или целых проемов в стенах или пере
крытиях, где должны проходить технологические трубо
проводы, вентиляционные короба. Да мало ли что, тут 
всяких переплетений много. И на них шумят и почем 
свет клянут монтажники. Дескать, кругом держите, не 
дасте в полную си.ту развернуться. А строители ведь — 
Генеральный подрядчик. И трещат то в одной, то в дру
гой стороне корпуса передвижные компрессоры, стучат 
отбойные молотки. И уже бьют, колотят, только что воз
веденные стены и перекрытия: пробивают отверстия для 
монтажников.

Или перед самыми воротами на въезде в корпус про
смотрели в чертежах бетонный фундамент под оборудо
вание. И снова разрыт котлован. В корпус ничего не за
тащить, оттуда не выехать. И снова ругань и упреки. 
Монтажники на строителей, а те (чтобы как-то получше 
выглядеть) — на заказчика, мол это он несколько дней 
тому назад внес изменения в чертежи, вот и всплыл этот 
злосчастный фундамент. Бывает и так. Все бывает.

• Но бывает, что изменения в чертежи внесены еще 
полгода тому назад, но в суматохе строители о них за
были. А уже но ходу дела само всплыло — технологи
ческая цепочка не завязывается. Но кто в такой,'горячий 
момент признается, что это он забыл, что он виноват и 
теперь держит всех. Вот и показывает пальцем на заказ,- 
чика. А тот на этот раз чист, и только улыбается..

Но у работающих на стройке коллективов строите
лей, заказчика, около двух десятков субподрядных ор
ганизаций — общий план, общие цели, общие задачи. 
Спорят иногда, ругаются, но друг другу помогают, ори
ентируясь на одну, красную, заветную дату — срок вво
да объекта в эксплуатацию.

Но вот начальство в верхах приходит к выведу, что 
нынешнее руководство — не того. Работает не так, как 
требует обстановка, не обеспечивает надлежащий ход 
работ. И что его нужно заменять другими, более квали
фицированными и энергичными работниками. Словом, 
те же благие намерения, что и два-три года назад.

Старые руководители сдают дела, и трько улыбаясь, 
собирают чемоданы. Новые тоже не радуются, зная за
ранее, что им предстоит. А стройку еще больше лихора
дит. Как-никак в начале надо самому вписаться в кол
лектив, ритм работы, ознакомиться, на ходу ломать, 
перестраивая на свой лад.

Но что значит ломать, перестраивать работу боль
шого коллектива? Что ни человек, то характер, к нему 
индивидуальный подход. Одни привыкли к старым по
рядкам и гнут свое. Другие, вроде бы готовы идти в 
ногу с новым начальством, но и оглядываются, как бы 
не сделать промашку, не оказаться в приспособленцах. 
А третьи (и такие бывают) уже столько наговорили но
вому начальству, что попробуй тут разберись, на кого 
опереться, а кого в шею. Да немедля!

Нужно время, и немалое, а его нет. И месяц, а то и 
больше, свет в кабинете у «нового», когда все люди уже 
спят. А что остается делать? В «верхах», когда назна
чали, обещали помочь и поддержать, но работать за 
тебя никто не обещал и не будет. Ответственность те
перь и за прошлые огрехи, и за все что впереди — на 
тебе. Тяни, молчи и никому не жалуйся, никто тебя не 
поймет, да и понимать не пожелает.

Так нередко бывало (да и бывает?) на крупных 
стройках. В апреле 1961 года Романову в Совнархозе, 
как бы невзначай сказали:

— Вам, Андрей Яковлевич, при вашем возрасте 
трудновато тянуть такую горячую стройку, как Ков
дор...

11 ничего больше не предложили. Тот пожал плеча
ми, дескать, а зачем же два года тому назад сюда с и 

л о й  меня тянули? Но ничего не сказал, только показал 
жестом, и тут же написал заявление об уходе па пен
сию с выездом из области.

На освободившееся место главного инженера треста 
приехал Лабодин Иван Григорьевич. Молодой, здоро
вый, голос грубоватый, волосы волна на волне, по обе
им сторонам лба крученые, как бараньи рога. II  целая 
сажень в плечах, хоть сегодня запрягай и паши. По опы- 
та-то для такого большого и серьезного дела оказалось, 
маловато. И это почувствовалось сразу.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13,20, 27 ап
реля, 4, 11, 18 мая, 1, 15 июня и 6 июля.
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Торжественное открытие лагеря «Ковдорец» в по
селке Черноморской.

ф Ф Л А Г  ПОДНЯТ
В Ч ЕРН О М О РС КО М
Начали готовиться к от

крытию лагеря «Кювдорец» 
еще в пути от Ковдора до 
Черноморска, а дорога в 
этом году была нелегкой. 
То холодно, то жарко.

Пересадку в Ленинграде 
использовали для интерес
ной экскурсии по городу.

В дороге выбрали пио
нерский актив, начали разу
чивать речевки.

Крым встретил нас соро
каградусной жарой. Но не 
успели ребята разместиться 
по палатам, ознакомиться с 
территорией лагеря, как 
грянул гром и разыгралась 
гроза (местные жители го
ворили, что это северяне 
привезли с собой дождь. За

3 месяца с неба не упало ни 
капли).

На второй лень было про
хладно, и дети приуныли. 
Вот, приехали на юг! Но уже 
через день ласково светило 
солнце, а температура моря 
+ 22 + 23 градуса. Начались 
регулярные купания.

А кк л и м а ти з а ц 11 я прошла 
очень удачно. С первых- 
дней в рацион питания де
тей включили свежие ово
щи и фрукты: черешня,
огурцы, помидоры, капуста. 
Хорошо снабжается лагерь 
молочными и мясными про
дуктами.

Запланированы интерес
ные экскурсии, походы. Ре
бята довольны, здоровы.

Г. ЗВЕГИ Н Ц Е8 , 
начальник АХО управ
ления комбината.

ф  Б Е З  ОТРЫВА  
ОТ КО ВД О РА

В туристическом слете 
участвовали все четыре от
ряда, в том числе и наш от
ряд «Неугомон». Наши 
мальчишки и овраги с барь
ерами, и песчаные насыпи 
преодолели быстрее всех. И 
показали умение , хорошо 
ориентироваться на местно
сти.

По фнзподюговке заняли 
первое место, по санпостам 
— четвертое. Зато выпус

тили лучший боевой листок, 
Постарались редакторы Та
ня Борисова и Славик Си
доров.

А я стал чемпионом лаге
ря по физической подготов
ке. На память об этой моей 
первой спортивно:'! победе 
остались приз и Почетная 
грамота.

С. ПУЗА КО В, 
пионер отряда «Неуго
мон». * * *

В лагере я познакомилась 
и подружилась с девочками

из других школ: Еленой Кор- 
знловой, Еленой Алдаши- 
ной. Теперь у меня в юро
де стало больше друзей.

В лагере очень понрави
лось, даже попросила маму 
купить путевку и на вторую 
смену.

Н. М АРЧЕНКО ,
командир отряда «Иск
ра». • ' * * *

• Первая смена в лагере 
«Север» отдыхала с 11 июня 
до 7 июля. Сейчас отдыха
ет вторая. Ребят больше,

чем предполагалось.
Для того, кто увлечен 

спортом — футбольное по
ле, спортзал, бассейн, бего
вые дорожки, турник. В бас
сейн ребята ходят два раза 
в неделю.

Походы в лес, экскурсия 
по городу — все это расши
ряет кругозор детей, помо-4 
тает им ближе узнать род-й 
ной город, край, в котороц" 
живут.

В АДАМОВ,
. физорг лагеря «Се
вер».

P H  и с т
П И О Н ЕРС КАЯ  СТРАНИЦА. ВЫ ПУСК 27-ой.

ф С К О М Ф О Р Т О М
По дороге к спортбазе, 

месту нашего лагеря, без
брежные хвойные леса, 
быстрые, шумливые горные 
речки. Словно сказочные 
домики расположились на 
солнечных полянах туристи
ческие базы.

Карпаты встретили сол
нечным деньком. Несмотря 
на мелкие неурядицы, мы 
устроились почти с ком Лор- 
том. Живем в гостиничных 
номерах, комнаты с балко
нами. В холлах кресла, те

левизор, желающие даже 
могут играть на фортепиа
но. Есть где заниматься и 
любителям настольного тен
ниса.

После тренировки — душ, 
Два раза в неделю баня с 
парилкой. Кормят нас хоро
шо. Уже начали трениро
ваться. Правда в условиях 
высокогорья ' бегать трудно
вато, необходимо акклима
тизироваться.

Лариса ЕРЕМ ЕЕВА , 
Оля ХУДНЕВА, члены 
лыжной секции.

#  ХРУСТАЛЬНЫ Й  
ВО ЗД УХ

.Мы ходим на прогулки в 
лес. Собрали коллекцию ба
бочек. Аня Сидоренкова все 
хочет собрать коллекцию 
закарпатских мух, а ей это 
не удается. Земфире Муба- 
шаровон нравится чистый 
горный воздух. Ира Попо
ва и Катя Манаева все хо
дят кормить ирисками ба
рашка. А Вика и Таня лю
буются водопадами.

Наташа СЕМЕНОВА, 
Ира ПЕТРОВА, Лена 
ГУРЧЕН КО , члены 
секции художествен
ной гимнастики.

Ф  КАРПАТЫ  
ПОД НАМ И

Группа гимнастов и лыж
ников — 62 человека —
поднялись на самую высо
кую вершину Карпат, на го
ру Говерлу. Хорошо трени
рованные лыжники шли лег
ко и быстро, а вот гимнаст
кам было очень трудно. Все- 
таки возраст: Ире Поповой, 
Свете Васильевой, Кате Ма
маевой, Лене Турченко, Све
те Игнатовой/ Ларисе Боро
дулиной всего 8—9 лет.

Но девочки наравне со 
старшими ребятами преодо
лели подъем. Правда, не

без их. помощи. Но когда- 
пришли на вершину Говер*, 
лы , — сколько было востор
гов. Света Игнатова огля
делась вокруг и ахнула:

— Если бы знала моя 
мама, чго я вижу такую 
красоту! Цветы, деревья, 
кругом горы, на склонах 
стада, овец. На некоторых 
вершинах снег блестит.

А Ира Петрова уже .на 
вершине еле произнесла:

— Все, больше не могу!
Но, отдохнув, огляделась

и первая -же предложила 
еше раз прийти сюда.

В этих местах берет на
чало река Прут. Из скал 
бьет большой ручей, водо
падом несется вниз', к нему 
присоединяются много' дру
гих ручьев. И с большим 
шумом по камням' вода не
сется дальше. Лыжники 
много фотографировали.

Когда вернулись домой, 
на базу, и пообедали, нико
го не пришлось уговаривать 
спать. Еле подняли потом" 
на полдник. А впереди у ре
бят еще много экскурсий, 
новых знакомств.

Т. КАИРА,
старший воспитатель
спортлагеря «Сейер-79».

Ивано-Франковская об
лаете,

П оспеш 
ность
нехороша

Сотрудники ГАИ и их не
штатные помощники вклю
чились во всесоюзную опе
рацию «Скорость». Много 
еще на наших дорогах лю
бителей не в меру быстрой 
езды.

Л. Новиков на «Жигулях»

не обращает внимания на 
знак, ограничивающий ско
рость на улице Озерной до 
30 километров, жмет на все 
70. У его пассажира не были 
пристегнуты ремин.

С. Терских там же превы
сил скорость1 на ЗИЛе.

Прокол в талоне преду
преждений.

Е. Субач на ПЖ е юнее 
слишком разогнался, его 
пассажир ехал без-каски.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

А
Ъ ш т т ш

Бронзовый  
запас?
Законч и л с я 

первый к р у г  
областного фут
больного чем
пионата, 16 оч
ков из 20 — 

таков результат ковдор
ского «Горняка». Это семь 
побед, две ничыйк и одно 
поражение. Третье место в 
турнирной таблице, впере
ди кировский «Апатит» и 
Кандалакшский «Металлург» 
(по 17 очков), кстати — у 
обоих лидеров наши футбо
листы выиграли.

Заключительный матч 
круга «Горняк» сыграл с 
командой из города Росля- 
ково. С первых минут ков- 
дорчане остро атаковали. 
Уже на четвертой минуте 
Ткаченко мог открыть счет. 
А первый тол забил Ивашин. 
И в дальнейшем «Горняк» 
не успокоился, заставлял 
соперников ошибаться. В 
итоге второй мяч со штраф, 
кого отправил в ворота со
перников Навроцкий (кста
ти, это уже третий его мяч, 
забитый в аналогичной си
туации).

И во втором тайме ини
циатива была на стороне 
хозяев поля. Однако, голов 
больше не было. И дело не 
только в том, что на сторо
не гостей было спортивное 
счастье и мастерство врата
ря. Да, «Горняк» заметно 
прибавил в игре. Исчезли 
поперечные передачи, мяч 
посылается через головы 
защитников на свободное 
место. Но ведь использо
вать выгодные моменты то
же надо уметь. Пока что в 
любых ситуациях не теряет

ся лишь Навроцкий.
А вот игроки защитной 

линии команды будто не
уверены в своих силах. Пе
редерживают мяч, необду
манно покидают свое место.

А во втором круге будет 
нелегко. Почти все матчи 
на выезде.

Но команда верит в свои 
силы, а болельщики в 
команду.

В. БОНДАРЕВ, 
врач спорткомплекса.

Штрафной...
судье

«Спасибо за хорошую иг
ру», — говорил после матча 
судья из города Полярного 
Вячеслав Михайлович Дум
цев. На что ему отвечали и 
победители и проигравшие: 
«Это вам-спасибо за четкое 
судейство!». И болельщики 
подходили к судье, жали 
руку. Судил Думчев, как и 
всегда он это делает, четко, 
квалифицированно, давал 
играть в футбол. Но сам

факт, что четкое судейство 
воспринимается как счаст
ливый случай, редкость — 
настораживает.

В прошлом году ковдор- 
ский «Горняк» претендовал 
на самое высокое место в 
чемпионате области. Он его 
не добился. Но, кроме про
чих минусов, не последнюю 
роль сыграли и парадоксы 
с-судейством. По расписа
нию первый круг мы играли 
дома. А судью, как это ре
шила областная федерация 
футбола, привозили гости. 
Во втором круге федерация 
отменила прежнее положе
ние. В итоге весь чемпионат 
нас судили представители 
наших соперников.

Было и хуже. На финише, 
когда два «Горняка» — 
Ковдорский и Оленегорский 
— боролись за победу, са
мый важный матч против 
Кировскою «Апатита» мы 
играли при судействе... тре
нера оленегорцев. Ни о ка
кой объективности не мог
ло быть и речи.

Что было — быльем по
росло. Но ведь ничего не

меняется. Поэтому как не
ожиданная радость и вос
принимается хорошее су
действо.

В области «Горняк» по
чему-то известен как грубая 
команда. Да, мы играем 
обычно в атлетическом, 
плане, жестко, порою резко. 
А вот те вейышкн грубости, 
которые создали команде 
дурную репутацию, во мно
гом на совести судей. Когда 
не дают играть, провоциру
ют — нервы у самых спо
койных не выдерживают. 
Так судить, как это дела
ет судья республиканской 
категории Маслов — нельзя. 
Мы не поблажек просим, не 
нодсуживаиия, а честного 
судейства. Однако федера
ция упорно назначает Мас
лова на ответственные 
встречи. Нам не стыдно бы
ло проиграть матч на кубок 
«Авангарду». Но не так, как 
проиграли по воле стремив
шегося к этому судьи.

Очень много зависит от 
федерации. Нет даже само
го элементарного расписа
ния иа сезон с заранее оп
ределенными фамилиями су
дей. Все решается неизвест
но кем в последний момент. 
И на нашем ноле вдруг вме
сто неприбывшего судьи вы
ходят судьи из Ковдора. И 
что греха таить, порой даже 
тоже необъективными они 
бывают.

Не надо нам такого. Всем! 
И футболистам, и болельщи
кам неудобно перед гостя
ми. Мы хотим играть. И вы
игрывать хотим. Только 
честно.

В. БУХТЕЙ, 
комсорг команды «Гор
няк», перворазрядник 
по футболу.

Момент игры ковдорчан с командой г. Росляково. Редактор Я. МАХЛИН.

П РА ЗД Н И К 
НА СТАДИОНЕ

В воскресенье. 15 июля, 
на стадионе спорткомплек
са профкома Ковдорского 
ГОКа в I I  часов дня на
чнется массовое гуляние. В 
программе: 

концерт художественной

8 КИНОТЕАТРЕ . | 
«Ю Н О СТЬ»

14— 15 июля — «Гутта
перчевый мальчик» (15-го: 
Ю-ЗО); «Брюнет - вечерней 
порой» (14-го: 12," 14, 16,
18-15, 20, 22; 15-ю: 12, Л$, 
20, 22). «Два Федора»
(15-ю: 14, 18-15).

16т - 17 июля —  «Кре- 
14, 16. 18-15,

самодеятельности: 
бег. Мужчины 100 и 800 Т С1,Т  '(■'”>

метров, женщины 100 и 400 *0, -2).
метров; 18 июля — «Мужские нг-

Легкоатлетнческая эаафс- Р1*1 на свежем воздухе» (1?,
та: 800 х 400 х 200x100 мет- И, I'6, 18-1 о, 20, 22).

19 июля — «Звездочка-З» 
(10-30); ;#Калнна красная» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

ГОКа по волейболу в зачет V Ш  ^ 2̂ Ге сть~ ж ен »еНРИХ 
V II летней спартакиады:

ров;
блицтурнир по шахматам; 
первенство Ковдорского

турнир по футболу с уча
стием команд цеха тсхноло- 
гичсско! о транспорта, цеха 
подготовки производства, 
ГОКа «Ковдорслюда» и сту
денческого 
отряда

4
В ОТПУСК 

С ПУТЕВКОЙ
В профкоме Ковдорско

го ГОКа имеются 2 туристи- 
стронтелыюго ческие путевки по Днепру 

на теплоходе «XXV съезд
Работают буфеты, играет КПСС.— с 23 июля; 2 тури-

духовой оркестр
Совет ДСО «Груд».

4
ВО  Д ВО РЦ Е 

КУЛЬТУРЫ  ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
13 июля — Торжествен

ное собрание коллектива 
Ковдорского ГОКа, посвя
щенное Дню металлурга
(18).

14 июля — Вечер-портрет 
ветерана труда, аппаратчи-

стические путевки на ав
тобусное путешествие «Ог
ненная дуга»— с 31 июля; Л 
туристических путевок по 
Днепру на теплоходе 
«XXV съезд КПСС» — а 
13 сентября; на туркомп
лекс «Велинград» (Минво
ды)— с 11 августа.

4  (
Ш ЕСТИЗНАЧНЫ Й  

УСКОРИТЕЛЬ 
Б обеспечения бы

стрейшей передачи массо-
цы -водоочистной станции В01' информации средствами 
Т. С. Кузнецовой (18). почтовой связи указывайте

14, 15, 18. 21, 22 -  .Тан. 
цезальные вечера (20).

К И II О :
14 июля — «Никаких 

проблем» (14, 16. 18); «Как 
мужик жен 
(21-45).

15 июля — «Шесть мед
ведей» (12); «В ночь лун
ного затмения» (14, 10, 18).

17 июля — «Как украсть 
миллион», в двух сериях 
(17. 20-30).

шестизначный почтовый ин
декс, как в прямом, так и в 
обратном адресе на всех по
чтовых отправлениях (пись
мах, переводах, посылках я 
ценных бандеролях). Это 

проучил» ускорит их обработку на,' 
внутренних этапах.

Апатитский городской 
узел связи.

Этот номер газеты * типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотнпнеткн 
^  П. КО Н О ВА ЛО ВА  и Д.19 июля — «Городок О С Е Й н Ж о в Х *в е р с т а -т а  н "  п" 

Анара» (17, 19, 21). £<\P*™ HA. клише нар^д,
20 ИЮЛЯ — «Подводные ’ ГА Л ЬЦ ГВ , печатал карп-T in  тацнонной машине Ю. Н ВЕР-друзья» (10-40). ши ни и.

1 Ф  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРШКУ 4*'
Адрес редакции: 184140, Мурманская обл., Ковдор, ул. Парковая, 56 (2-й этаж). Тел, 84-57. 81-52. Индекс 32.873. Тир. 3.300 Тип, «Кандалакшсши коммунист» 1979 г- Зац 4763
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Слесарь 3-го разряда Владимир Александрович Во- 
ррбиов реставрирует в цехе технологического транспор
та гидромеханические передачи, насосы высокого давле
ния. Лишь несколько месяцев назад повысил квалифи
кацию слесарь, а во втором квартале назван лучшим 
по профессии.

1 Фотография Владимира Александровича Воронкова 
—• на Галерее Трудовой Славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

Груз
недостатков

На торжественном собра
нии в честь Дня металлурга 
во Дворце культуры побе
дителям социалистического 
Соревнования б ива и вручены 
Переходящие Красные зна
мена.

За высокие производст
венные показатели в социа
листическом соревновании в 

.честь Дня металлурга и по 
итогам второго квартала 
первое место присуждено 
коллективу обогатительного 
комплекса. Во второй груп
пе цехов первое место за 
июнь у коллектива цеха под
готовки производства, в 
третьей — у коллектива це- 
*а заводских лабораторий.

Профком отметил хоро
шую работу коллективов 
янергоцеха, отдела техниче
ского к о н т р о л я ,  цеха 
КИПиА.

С рассмотрения был снят 
ряд коллективов. За невы

полнение основных' произ
водственных показателей — 
коллективы рудника «Ж е 
лезный» и цеха технологи
ческого транспорта; за пере
расход сметы — жилищно- 
коммунального управления;' 
за рост нарушений трудо
вой и производственной дис
циплины — электроцеха; за 
невыполнение производст
венной программы — ре
монты о - механического це
ха.

Профком призвал хозяй
ственных и профсоюзных 
руководителей обратить 
внимание на рост прогулов 
в цехе технологического 
транспорта, цехе подготов
ки производства, ремонтно
механическом цехе, жилищ- 
н о - к о > I м унальном управле
нии, БМ ТС; па рост наруше
ний общественного порядка 
на обогатительном ком
плексе, в цехе технологиче
ского транспорта, ремонтно
механическом цехе, жилищ
но-коммунальном управле
нии, энергоцехе, БМТС.

В две смены
25 июля на полях подсоб

ного хозяйства начнется ко
совица трав. Предстоит уб
рать урожай с 560 гекта
ров. Свою лепту призваны 
внести в это дело и работ
ники предприятий города. 
Тем более, что сроки наме
чены жесткие -г- до I сен
тября.

На Ковдореком комбина
те издан приказ директора, 
согласно которому создана 
постоянная бригада по 
уборке зеленой массы. Еж е
дневно на полях подсобно
го хозяйства будут тру
диться 63 человека. Брига
да разделена на две под
группы. так что работа в 
поле будет двухсменная.

Комбинат обязался заго
товить травы с 250 гекта
ров. В пределах города (на 
газонах и в скверах) Ж К У  
заготовит 15 тонн трав.

ф  РЕЗОНАНС ф

Премия—  
на дороге

В критической корреспон
денции «Впереди БелАЗа— 
бульдозер» («Рудный Ков- 
дор» за 16 марта) бульдо
зеристы участка отвалыю- 
дорожиых работ рассказа
ли о трудностях коллекти-. 
ва.

Ответы от заинтересован
ных лиц были получены и 
опубликованы. Но были еще 
и вопросы, касавшиеся оп
латы труда.

И  вот в июне было ут
верждено «Временное по
ложение о премировании 
бульдозеристов участка от
вально-дорожных работ 
рудника «Железный», по ко
торому продолжительность 
рабочей смены для бульдо
зеристов, трактористов, 
грейдеристов, автобульдозе
ристов, машинистов дизель
ных экскаваторов, работаю
щих на отвалах, в забоях, 
на строительстве .и содер
жании дорог, планировке 
рабочих площадок и плано
во - профилактических ре
монтах по графику — 
восемь часов.

Для рабочих этих специ
альностей изменен порядок 
начисления премий. При ус
ловии выполнения плана по 
машино-сменам выплачиза
стоя 15 процентов от тариф
ной ставки (если выполнено 
задание, но производидель
ности автотранспорта в  тон
нах на автотонну). При вы
полнении плана добычи гор
ной массы выплачивается 
еще 10 процентов тарифной 
ставки плюс 2 процента за 
каждый процент перевыпол
нения (до 20 процентов).

ЮБИЛЕЙ

Л е с — п и л я т

ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

Тепло в трубах
В 1949 году из Куродты 

были вывезены для нужд 
строек области первые кубо
метры древесины. Потом 
там был создан Енский лес
промхоз. позднее переимено
ванный в Ковдорскнй.

В настоящее время в си
стеме объединения «Мур- 
манлес» наше предприятие с 
коллективом в 600 человек 
и объемом заготовки и вы 
возки древесины 185 тысяч 
кубометров в год считается 
средним по величине.

За три десятилетия 
заготовка и вывозка древе
сины возросла с 24 тысяч 
кубометров до 185, выпуск 
товарной продукции .— ‘ со 
181 тысячи рублей до 3.442 
тысяч. Причем, надо заме
тить, что за последние де
сять лет заго/овка значи
тельно снизилась (1969 год 
— 218 тысяч кубометров), а 
выпуск продукции возрос. 
За счет улучшения перера
ботки древесины, выпуска 
сортиментов.

Леспромхоз запланировал 
в этом году своими силами 
построить цех выпуска тех
нологической щепы из отхо
дов лесозаготовок и лесопи
ления. Тем самым добить
ся комплексного использо
вания сырья.

Предприятие стало одним 
нз высокомеханизированных 
в лесной индустрии, осна
щенным мощными машина
ми и механизмами: К РА За . 
,ми и М АЗами— на выйозке, 
тракторами (ТД^’-55) — на 
трелевке, сучкорезными ма
шинами. , Фактически за 
последние 5— 7 лет пронзо. 
шла техническая революция 
на заготовке и вывозке 
леса.,
- Исчезла такая тяжелая 
Профессия, как обрубщики 
сучьев, а ведь здесь было 
занято в свое время 30— 35 
женщин.

Внедрена заготовка леса 
укрупненными бригадами,

вывозка — экипажами. При
менили вахтовый метод за
готовки, затем объединили 
лесозаготовки в один мас
терский участок, а всю вы
везенную древесину, стали 
разделывать на одном ниж
нем складе. Это позволило 
полнее использовать древе
сину, сократить число рабо
чих и инженерно-техниче
ских работников на обслу
живании (ремонтники, ох
рана, дорожники). А, самое 
основное, — , это позволило 
создавать запасы древесины 
на, верхних и нижних скла
дах. Предприятие последние 
пять лет выполняет план по 
врем показателям, запасы 
позволяю г почти исключить 
простои рабочих на нижнем 
складе.

Значительно улучшилось 
материальное положение и 
жилищные условия рабо
чих. Так, средняя заработ
ная плата на одного рабо
тающего в 1959 году соста
вила 2.252 рубля, в 1969 го
ду —  3,341 рубль, а в 1979 
году (по плану) — 4.525 
рублей: В  1959 году не име
лось ни одной благоустро
енной квартиры, в 1969 — 
4 благоустроенных дома, 
или 156 благоустроенных 
квартир в Ковдоре. В 19,79 
году ,— уже 285. В  нынеш
нем году жители из послед
нею ветхого дома в Куроп- 
те переселяются в перепла
нированные чегырехквар- 
тирные дома. Закладывает
ся 1'2-квартириый деревян
ный, полностью благоустро
енный дом. , Построена» ко
тельная в . поселке Куропта 
и уже в этом году подклю
чатся к, теплу школа, ясли, 
детский сад, столовая, об
щежитие и клуб.

. Так много вместилось в 
три десятилетия.

В. ВА С ЬКИ Н , 
секретарь партбюро 
Ковдорского леспром-

Деловые кубометры
Подведены итоги первого 

этапа трехмесячной вахты 
ковдорских лесозаготовите
лей в честь 30-летия пред
приятия.

Самый высокий резуль
тат у бригады раскряжев
щиков Валентина Вячесла
вовича Чащина— 151,5 про
цента. Это 1.484 кубометра 
древесины сверх плана.

В тарном цехе бригада 
Анжелин Федоровны Щ уки
ной выпустила 47 кубомет
ров заливной клепки, вме
сто 33 по плану, и вдвое 
превзошла задание на выпу

ске тарной дощечки.
Лесозаготовители укруп

ненной комплексной брига
ды Александра Павловича 
Всдмидского дополнительно 
к плану дали 465 кубомет
ров древесины.

На вывозке самые высо
кие результаты у водителей 
Василия Емельяновича Хо- 
мицкого (плюс 344 кубомет
ра) и Иннокентия Прокопье
вича Краева (325 кубомет
ров сверх плана).

Итоги вахты коллектива 
будут подведены ко Дню 
работника лееа.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН

Как заморозили подогреватели
!5 корреспонденциях «В 

рулоне 50 тонн» («Р. К  » от 
15 июня) и «Куда уйдет 
сэкономленный месяц?» («Р. 
К.» от 6 июля) начальник 
участка «Севзапэнергомон- 
«гажа» Г. В. Алексеев рас
сказывал о задержке на мон
таже емкости 10.000 куби
ческих метров склада ГС<М 
из-за непоставки на пло
щадку подогревателей ма
зута, монтируемых по дни
щу емкости. Редакции отве 
чают:

Главный и нж ен ер  угграв- 
Адния произвот.Ственно-тех-

нологичеекои комплектации 
треста «Ковдорстрон» И. Н. 
Макагон:

— Работа электромон
тажников срывается из-за 
отсутствия катаных труб, 
которые не были заказаны, 
поскольку документация от 
заказчика поступила только 
в марте нынешнего года.

Согласно положению, ре
гулирующему взаимоотно
шения заказчика и генпод
рядчика, если документа
ция поступила с опозданием 
(в данном случае должна 
была поступить до 1 сентяб

ря 1978 года), обеспечение 
материалами должен произ
водить заказчик.

В настоящее время трест 
«Ковдорстрой» совместно с 
заказчиком решает вопрос 
обеспечения 'энергомонтаж
ников трубами.

Старший инженер отдела 
капитальнрго строительства 
-Совдсрского ГОКа Н. М. 
*>ндриасян:

— Документация для за
каза поставок оборудования 
была передана в трест 
«Ковдорстрой* в период с 
31 января по 18 февраля

1977 года по соответствую
щим накладным. Альбом 
V типового проекта, в кото
ром запроектированы по
догреватели мазута и спе
цификации к ними был вы
дан 21 июля 1978 года в 
пяти экземплярах.

По этим чертежам гсигюд 
рядчик и должен был полу 
чиТь вместе с оборудовано 
см готовые подогреватели, 
либо заказать катаные тру
бы и организовать изготов 
леггие подогревателей.

Однако, генподрядчик по 
просил согласовать замену 
резервуаров емкостью 10.000 
кубических 1 метров на дру
гие. более старого образца, 
которые берется изготовить

завод-поставщик.
Комбинат дал согласие на 

замену, при условии, что за
мененные чертежи резер
вуаров будет доставать сам 
генподрядчик. Не достал. 
Помогая генподрядчику, ра
ботники О КСа обращались 
в различные проектные ин
ституты. По старым черте
жам была выполнена кор
ректировка всего проекта 
склада ГСМ. Диаметр труб 
подогревательной системы 
не изменился, уменьшились i 
только общий вес труб и 
общая поверхность нагрева.
•Таким образом, если бы 

грубы были заказаны свое
временно, проблемы сегод
ня не существовал „

Можно сказать, что энер
гетики каждый раз к зиме 
готовятся со всей ответст
венностью. Срок окончания 
капитального ремонта теп
ловых сетей в июле, а сле
сари В. А, Катюшин, Е. Е. 
Арапов, J1. Е. Никитин и 
А. А. Ильин полностью за
кончили работы на улице 
Парковой еще в июне.

Рабочие М. А, Федотова 
и А. С. Катюшина утепляют 
сети изоляционными мате
риалами. Научены горьким 
опытом прошлогодней мо
розной зимы. На улице 
Строителей йе были 
как следует утеплены ко
лодцы с пожарными гид
рантами. и в результате они 
были заморожены. При
шлось выслушивать справед
ливый упрек от пожарных. 
Так что нынче под личную 
ответственность дан наказ 
всем мастерам о том, чтобы 
колодцы в черте города бы
ли утеплены. Как только 
слесари закончат ремонт во
доразборных колонок, они 
приступят к утеплению ко
лодцев с пождрными гид
рантами.

Готовится к зиме и наша 
электрослужба. На водоза
борном сооружении замени
ли клапаны, отвели дренаж
ные воды из камеры пере
ключения, утеплили двери.

Необходимо еще утеплить 
насосные фекальных перека
чек. А на новых хозфекаль- 
ных очистных сооружениях 
энергетикам предстоит еде. 
лать немало. Строительные 
работы там закончены. Но 
с браком выполнены и не 
соответствуют проекту ин
женерные сети. Если их ос
тавить в таком состоянии, 
то они промерзнут зимой! 
Нельзя медяить и с устране
нием недоделок на трубо
проводах.

Строительные и монтаж
ные работы по выноске теп. 
ловых сетей в районе пуль- 
понасосиой должны быть 
выполнены до 1 сентября. 
На исходе июль. А у пуль
понасосной до енх пор— ни
кого из строителей, Если 
они не смогут форсировать 
работы, то цехи технологи
ческого транспорта и подго

товки производства, собст. 
венная база Строителей ос
танутся без тепла.

Строителям и монтажни
кам необходимо также смон
тировать оборудование и 
трубопроводы в коллектор
ной ТЭЦ, проложить трубы 
к соответствующим тепло
вым сетям. Но работы не 
ведутся, и это ставит теп
лосети под угрозу отклю
чения зимой. Надо прило
жить все усилия, чтобы до 
сентября все выполнить на 
коллекторной ТЭЦ.

И последнее. С каждым 
годом у нас возрастает объ
ем работ, все больше н 
больше тепловых сетей в 
городе. А обслуживают их 
всего четыре слесаря. К то
му же, на дальние участки 

водоочистные сооруже
ния, кислрродно-компрес- 
сорный — и рабочим, и ин
женерно - техническим ра
ботникам приходится доби. 
раться пешком. Обход ком
муникаций — снова пешком. 
А это, согласитесь, опера
тивности не обесясчивает, 

8. АКИМКИН,
старший мастер энерго
цеха КоЕяерсх o r а
к з к ф .- '
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Планируемые 
переделки

Качеству отделки помеще
ний молокозавода работни
ки санэпидстанции уделяют 
особое внимание. Во-т акт от 
11 и 12 июля. Одни из 
пунктов — не выдержаны 

' уклоны полов. Стоит пояс
нить.

Полы в цехах застилают
ся специальной кислото
упорной плиткой на соот
ветствующем растворе. Л у 
жи здесь недопустимы. А 
влажность в цехе ни в коей 
мере не должна превышать 
60 процентов.

— Поправим уклоны, — 
успокаивают строители. А 
ведь куда проще делать 
правильно сразу. Похоже, 
заранее планируются пере
делки. Не совпадают, на
пример, размеры дверных

проемов. Чего проще заде*- 
лать щели обычным раство
ром? Еще проще стройва- 
той —  решают строители, и 
ну забивать зазоры этим та
раканьим пристанищем. Де
скать. чего раздумывать?

Появись в момент экс
плуатации в цехе хоть один 
таракан, и не миновать ос
тановки все по завода па до
вольно прю до л ж и те ль и ы и
срок. Мело»,?

А дверные коробки так и 
так менять. Наружные, по 
крайней мере. Ночные сто
рожа заколачивают двери 
самыми большими, какие 
найдут, гвоздями. И всякий 
раз в новое место. Утром 
двери впору разве что ло
мами отворять.

Переделки. планируются 
отсутствием элементарной 
организации на стройке. По
пробуйте найти здесь кого- 
нибудь из начальников.уча
стков субподрядчиков. Не 
найдете. А прорабы СМУ-3

по всем вопросам упорно 
ссылаются на трест. В тече
ние последних двух месяцев 
па площадке молокозавода 
не? было ни одной оператив
ки.

Оперативок нет — безоб
разия продолжаются, l ie ус
пел генподрядчик — СМУ-3 
— сделать бетонную дорогу 
к заводу, а уж  но ней пуще
ны тяжело груж е н ы е 
КрАЗы —  к стройплощадке 
хлебозавода. Наперекор 
правилам техники безопас
ности: ведь здесь преду
смотрено лешеходное дви
жение- И потрескался, стал 
оседать бетой. Ко всему ра
бочие СУ-5 здесь же нача
ли рыгь траншею для ин
женерных к ом м у н и к а и и й. 
Не логично ли: дорога го
това, стоимость ее строите
ли выручили, теперь можно 
делать все, что угодно.

11ет, не логично. Правиль
нее надо было поставить 
обычный бульдозер и за час,

от силы за два. сделать от
дельную дорогу к площадке. 
ПО СТО ЯННУЮ .

А. КУ Л Ь К О ВА ,
директор молокозавода.

Генподрядчик, 
ау!

В предпусковой период, 
обычно, многое замыкается 
на отделочниках: то строи
тели забыли вовремя где-то 
пробить дырку и нужно те
перь заделывать, то элек
трики запаздывают е внут
ренней разводкой, и равняй 
после них стены.

Бригаде Людмилы Алек
сандровны Потаниной в 
этом смысле повезло. На 
площадке молокозавода 
уже выполнили большую 
часть работ и вентнляпион- 
ннкн, н электрики. В апре
ле сделали разводку кана
лизации сантехники. Сло

вом, штукатурам открыта 
дорога, а когда нет спешки, 
можно сработать лучше.

Здесь это необходимо. 
Между отделкой жилых до
мов, где до сих пор, в основ
ном, работала бригада Люд
милы Александровны, и от
делкой помещении молоко
завода — разница большая. 
Работники санэпидстанции 
предъявляют повышенные 
требования; в том числе и к 
штукатурке. Ответствен
ность наложила свой отпе
чаток и на почерк штукату- 
ров-маляров. Бригада не
давно закончила отделку 
помещений детского сада 
ГО Ка «Ковдорс.чюда», где 
вела работы попутно. К а 
чество — хорошее.

Помогают отделочникам 
будущие работники молоко
завода. 10 дней отработали 
в июне девушки — операто
ры и аппаратчицы. Наконец, 
своим человеком на площад
ке стала директор завода

ф ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

От балла— 
к балу

Комитет комсомола тре
ста «Ковдорстрой» и штаб 
студенческого строительного 
отряда утвердили условия 
социалистического соревно
вания между студенческими 
строительными отрядами.

Между отрядами органи
зуется парное соревнование. 
Основные показатели: вы
полнение месячного плана, 
заДания по росту произво
дительности груда, качест

во, состояние трудовой и 
производственной дисципли
ны, участие в общественных 
мероприятиях. Победители 
определяются По балльной 
системе.

Победители по итогам со
ревнования за месяц на
граждаются переходными 
вымпелами, по итогам тру
дового семестра — Почет
ными грамотами и денежны
ми премиями.

В. С Т Р ЕЛ Ь Н И К О В , 
секретарь комитета 
В Л КС М  rpecIа «Ков
дорстрой».

Анна Тимофеевна Кулькова: 
сама «выбивает» сметы на 
неучтенные работы.

До конца июля бригада 
Людмилы Александровны 
закончит оштукатуривание 
всех внутренних помещений 
молокозавода. Останутся 
облицовочные работы.

11а площадку уже пере
шли бригады 11. Дубовика и 
II. Еремеевой. В  течение двух 
месяцев плиточникам-обли- 
цовщикам предстоит по
крыть плиткой около 800 
квадратных метров стен и
1.300 квадратных метров 
полов в цехах завода.

Качество качеством, но 
скорость работ зависит и от 
генподрядчика, от СМУ-3. А 
контакта у нас нет. И по
тому неделю не заделыва
ются дыры в стенах холо
дильных камер. Всего-то 
две камеры, а нельзя за
кончить.

В. КУ ЗН ЕЦ О В , 
прораб СУ-4.

ТЫЛЫ СТРОЙКИ ♦
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Отряды, стройся!

Звено Константина Цара- 
ну из отряда «Лазовсц-79» 
приняло обязательство за
кончить бетонирование рост
верка под вторую емкость 
10.000 кубических метров 
склада ГСМ  досрочно с 
оценкой «хорошо».

Сократив на неделю сро
ки подготовки к приему бе
тона, бойцы звена 16 июля 
приняли 145 кубометров бе
тона, справившись с зада
нием на 120 процентов.

И другие звенья отряда 
не отстают. Звено Г. Гай- 
даржи приняло обязатель
с т в  закончить каналы и 
приямки главного корпуса 
ТЭЦ  к концу июля. Досроч
но. * • »

На снимке: звено Кон
стантна Царану на устрой
стве ростверка под вторую 
смкос1ь склада ГСМ.

Фото 10. Петрухина.
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ф «МОЛДОВА-79»
Для многих приезд в Кон

дор —  первое знакомство с 
Севером. Впечатлений уйма. 
Особенно поразили солнеч
ные ночи: где это видано,
чтобы круглые сутки было 
светло, как днем? И город 
понравился: небольшой,
чистый. Добрые, отзывчн- ' 
вые люди. Приняли отлич
но.

Отряд наш формировал
ся еще с начала учебного 
года. Подбирались самые 
достойные. Много впервые 
пробующих силы па строй
ке, а когда что-то не клеит
ся, валит с ног усталость 
— на помощь приходят 
умудренные опытом «ста
рички».

Сработать «Молдове-79» 
предстоит на строительстве 
жилых домов в СМУ-3. Па-* 
строение у ребят боевое, ра
бочее. Очень хочется про
должить добрые традиции 
нашего студенческого стро
ительного. < Отряд Тирас
польского государственного 
педагогического института 
на стройках страны — с 
1956 года.

М. О ГУРЦ О В,
комиссар отряда «Мол
дова-79».

ф «СИГНАЛ»
33 бойца «Сигнала» пред

ставляют политехнический 
техникум солнечного мол
давского города ■ Бельцы. 
Название отряда возникло 
в необычной ситуации.

—  Ребята, как вы пред
лагаете назвать свой от
ряд? — только и успел 
спросить председательст
вующий па комсомольском 
собрании, как прозвучал

звонок — закончился урок. 
Короткое молчание, и не
сколько ребят одновремен
но:

—  Сигнал!
И вот он прозвучал, зо

вущий туда, где трудно, и 
где*наша помощь необходи
ма.

Ковдор принял нас госте
приимно. Привыкаем к свет
лым ночам и большим ко
марам. А к работе с огонь
ком, по-ударному, нам не 
привыкать.

В. ГУ Б А Р Ь К О В ,
комиссар отряда «Сиг

нал».

ф ОТРЯД ИМЕНИ  
Н. ГРИ БО ВА

В пашем отряде две 
бригады: «Рельсы» (брига
дир — комиссар отряда Ми
хаил Бежан) и «Шпалы»
(бригадир— мастер Алек
сандр Табарча). Бойцы от
ряда помогают рабочим
«Капдалакштрансстроя» на 
строительстве железнодо
рожной ветки к базисным 
складам Ковдорского ГО Ка.

Обе бригады приняли по
вышенные • обязательства: 
выполнять сменные задания 
на 125 процентов, сократить 
сроки строительства, пере
числить часть заработан
ных денег в Фонд солидар
ности.

У отряда , Кишиневского 
электромеханического тех
никума добрые трудовые 
традиции. Строили объекты 
села на Алтае, жилые дома в 
Молдавии- И каждый год 
равноправным бойцом —  
Николай Грибов, механиза
тор-целинник, трагически 
погибший при спасении от

огня хлебного поля. Его за
работок ребята постоянно 
отправляют родителям ге
роя. Ж и вут  они в селе, на
званном именем их сына,

В. КО Н О Н О В, 
командир отряда име
ни Н. ОГрибова.
ф  «ЛАЗОВЕЦ-79»

Подогнать отбойными мо
лотками под один уровень 
512 желеЬо*бетонных свай, 
установить, опалубку, смон
тировать арматуру, подго
товиться 1). приему бетона в 
фупдамещг основания вто
рой емкости 10000 кубиче
ских метрюв склада ГСМ  — 
не простая работа выпала 
на долю бойцов «Лазов- 
ца-79». Справились. Боль
ше того, на педелю сокра
тили срок подготовки к бе
тонировании ростверка. 
14-го уже (приняли первые 
кубометры' бетона.

Бойцов ССО на первом 
участке СМУ-2 ждали и 
подготовились заранее. На 
монтаже ростверка не было 
ни одной задержки из-за 
материалов или техники. 
Даже ;го, что в «Лазов- 
це-79» не оказалось ни од
ного стропальщика, факти
чески не повлияло на рабо
ту отряда; иа участке сро
чно были организованы ус
коренные курсы, и через не
делю пять бойцов полу
чили необходимую специ
альность.

И, наконец, у ребят хо
роший наставник — бетон
щик комплексной бригады
С. П. Рабкора Виктор Алек
сеевич Карпш, заместитель 
секретаря парторганизации 
СМУ-2, опытный работник, 
владеющий несколькими 
строительными специально
стями.

Н. М О С К А Л ЕВ , 
прораб СМУ-2.

«Даете план

0 20 июля 

1979 года

С пылу, 
с жару

Работники ОРСа Ковдор
ского ГО Ка заранее побес
покоились об организации 
питания бойцов студенче
ских строительных отрядов. 
11 отрядов (340 человек) 
закреплены за тремя столо
выми: Ж Б И  собственной
базы треста «Ковдорстрой», 
административно - бытово
го здания рудника «Желез
ный» и столовой №  1.

Отдел общественного пи
тания разработал специаль
ные меню комплексных зав
траков, обедов и ужинов по 
абонементам. Это позволило 
не только экономить время, 
ликвидировать очереди, но 
п обеспечить бесперебойное 
снабжение столовых про
дуктами. Позаботились и о 
разнообразии: блюда могут 
повторяться не чаще одного 
раза в две недели.

Пересмотрели расписание 
работы столовых. Столовая 
Ж Б И  раньше была рассчи

тана только на приготовле
ние обедов. На три часа уд
линился рабочий день пова
ров в столовой АБЗ.

Особое внимание — каче
ству приготовления пищи и 
обслуживанию. Пробу блюд 
снимают не только санврач, 
технологи отдела общест
венного питания, но и ко
мандиры, и врачи отрядов.

J1. КО БЕЦ , 
технолог отдела обще
ственного п и т а н и я  
О РСа Ковдорского 
ГОКа.

От склада металла до це
ха з/кладных деталей мет
ров 40—50. Много ли па ру
ках перетаскаешь? — Ока
зывается, много. Именно то 
количество, какое необходи
мо сварщикам бригады С. Г. 
Крисапова на смену — 
больше трех тонн. Однако, 
по порядку.

Прошлым летом сгорел 
электродвигатель тележки, 
подвозившей металл в цех. 
Поставили другой, мало
мощный. И стала груженая 
тедежка покрывать указан
ное расстояние за 15— 20 
минут. Погрузят сварщики 
заготовки — и на перекур. 
Посидят, «козла» забьют, а 
тележка только-только на 
подходе.

Конец перекурам положи
ло колесо: отвалилось. Не 
от скорости, ясно, — тако
во состояние тележки, ре
монтировать которую было 
уже бессмысленно. Струб
цина для заж и м ал  рихтов
ки металла, и веревка — 
другого решения сварщики 
придумать не могли. Заце
пят лист или уголок, ухва
тятся вдвоем-втроем за ве
ревку —  и в  цех. Благо ме
талл скользит по снегу. А 
когда снег растаял, оста
лись только руки да случай
но подвернувшийся грузо
вик. Потери времени рассчи
тать несложно: для подачи 
двух тонн уголков уходило 
по меньщей мере полдня. 
Двое рубят, двое таскают. 
Хорошо, если носить заго
товки принимались рабочие 
покрепче, как, скажем, Е в 
гений Васильевич Панов. 
Тому и в 50 килограммов 
болт на плечо положить — 
раз плюнуть.

Год (!) потребовался для 
решения проблемы. Па этой 
неделе, наконец, появится 
новая тележка. Казалось 
бы, и вспоминать не стоит. 
Однако пример показате
лен, вот в чем соль. Пример 

| отношения администрации
I комбината производствен
ных предприятий к работе 
одного из основных участ
ков — цеху закладных дета
лей, который сегодня, после 
переезда на новую базу, 
оказался на отшибе.
. В  двух словах это выгля
дит так: улучшить условия 
труда бригады сварщиков
С. Г. Крисапова предста
вится возможным только по
сле того, как переедут на 
новую базу авторемонтные 
мастерские управления ме
ханизации строительства. 
Когда эго случится? Ска
зать сложно. А пока свар
щики Ц ЗД  — соседи меха
низаторов по помещению. С 
одного торца его —  гильо
тины и сварочные аппара
ты, с другого — авторемонт
ные ямы. Случись зимой от
крыть ворота — СКВОЗНЯКИ 
подымаются такие, что хоть 
из цеха беги.

и ладно»
Часть оборудования цеха, 

за исключением гильотин, 
не обновлялась со времени 
его пуска. Вентиляция не 
отвечает элементарным тре
бованиям, порою в помеще
нии не продохнуть. Не вы
полняется требование еже
месячно проверять и прозва- 
нивать схемы сварочной ап
паратуры, и она буквально 
в аварийном состоянии. Н а 
конец, цех захламлен, в чем 
повинны и сами сварщики, 
вынужденные, впрочем, де
лать запасы заготовок.

Да, в цехе закладных де
талей внедряется новая ус
тановка для сварки тавро
вых соединений под слоем 
флюса. Первая в области. 
До сих пор такие соедине
ния сварщики выполняли  
вручную, нарушая техноло
гию. Занимается подготов
кой к пуску установки, по 
просьбе администрации тре
ста, начальник отдела свар
ки Ростовского института
В. А. Ющенко. 18 тысяч 
рублей в год экономии толь
ко на тавровых соединени
ях!

Но администрацию ком
бината производственных 
предприятий это, вроде, и не 
трогает. Все необходимое 
по складам искали сами, да 
еще, добавим, — дежурного 
электрика дожидались в те
чение трех дней. Вот такое 
отношение.

К  осени в це*х закладных 
деталей поступит еще одна 
установка для сварки тав
ровых соединений. А  куда 
ее ставить?

Потому и покоится не у 
дел на складах полуавтома
тическая установка для 
сварки длинномерных швов, 
которая могла бы в 2,5 ра
за увеличить производи
тельность бригады сварщи
ков. Второй год покоится!

Диву даешься, как в та
ких условиях сварщики уму
дряются выполнять плано
вые задания? Да еще и по 
всем показателям. А в янва
ре и апреле были первыми 
по итогам соцсоревнования 
среди бригад КП П . Вот 
цифры за полугодие: план 
выпуска — 107,7 процента, 
производительность — 127,2 
процента, выработка — 170 
процентов. Не за счет ли эн
тузиазма таких, как Е. В. Па. 
нов, та выработка?

А энтузиазм, как видим, 
имеет обратный эффект. 
Даете план —  и ладно.

А. П О ЗД Н Я КО В , 
главный сварщик тре
ста «Ковдорстрой».



С Б Е Р Е Ч Ь  О Б Я З А Н Ы !

•  КАП ЛЯ  
ЕНСКО Й  ВО Д Ы

Д о ж д ь  лил, не переставая, 
вторы е сутки. Растаявший 
снег сбегал м утны м и по то 
ками в р усл о  в о д о о тв о д н о 
го  канала.• У ровень воды  
катастроф ически ро с. В 21 
час он д остиг м аксим ума. 
Тоннель уж е не м о г  п р о 
пустить всю  м ассу воды . 
Она угр о ж а л а  хлынуть в 
кар ьер  р уд н и ка  «Ж е лез
ный».

В пр оизво д стве н н о м  от
деле К о в д о р ско го  ГОКа 
б ы ло с о б р а н о  совещ ание. 
В адрес начальника ГМС 
«Ена» полетела телеф о но
грам м а: П росим  сообщ ить 
м аксим альны й ра сход  в о 
ды, наблю давш ийся в ра й 
оне реки  Ена за весь п е р и 
од наблю дений.

А вари и  ке пр оизош л о . Н о 
в этот день р а сход  воды  
составил 272 куб ом етр а  в 
се кун ду. Такие уровни  п о 
вторя ю тся  раз в 100 лет. 
П р о е кти р о вщ и ки  не учли 
этого.

М н о го  запросов приходит 
от различны х организаций . 
Р удник «Чалм озеро» инте
ре сует м аксим альны й у р о 
вень воды, совхо з «Ена» —  
вре м я наступления павод
ка. Л есозаготовители  и 
энергетики , строители и ав
т о д о р о ж н и ки  —  вот далеко 
не полны й перечень наших 
клиентов.

М ы  об еспечиваем  их о п е 
ративны м и данны м и по 
во д н о м у р е ж и м у  и за гр я з

нению  внеш ней среды , ги 
д ро л о ги ч е ски м и  и м е те о р о 
логическим и прогноза м и . 
О со б е н н о  заинтересованы  
наш ими данны м и проектны е 
институты . Ведь водпост 
4Ена» один из старейш их 
на К ольском  по луострове 
С к о р о  он отметит свое 
50-летие.

Г ид ро л огически е  данные 
за такой п р о м е ж уто к  им е
ю т б ол ьш ую  научную  ц е н 
ность. Н едар ом  станция 
вклю чена в систему М е ж д у 
н а р о д н о го  ги д р о л о ги ч е с к о 
го десятилетия (М ГД), в ко 
торой  кр о м е  С оветского  
С ою за участвую т более 110 
стран мира. М ГД од н о  из 
круп нейш и х м ероприятий  
м е ж д ун а р о д н о го  со тр уд н и 
чества по и зучен ию  п р и р о 
ды.

Гидром етеостанция «Ена» 
наблю дает за изм енением  
реж им а, качества и кол иче
ства воды . Так, еж е м е сячно 
производится  полны й хим и
ческий анализ ре чно й  воды, 
ф икси руется  загрязнение 
ее пр ом ы ш ле нны м и  о тхо 
дами. В числе 48 станций 
С оветского  С ою за по п р о 
грам м е М ГД  станция п р о 
водит наблю дения за испа
ре н и е м  с поверхности  по ч
вы.

Быстрый рост п о тре б л е
ния воды  пром ы ш ленны м и 
пр ед прияти ям и , сельским  
хозяйством , ра сход  на б ы 
товые нуж ды  с о п р о в о ж д а 
ется ухуд ш ен ие м  качества 
п р ир од ны х вод. Учены х ин
тересует влияние деятель
ности человека на водны й 
р е ж им , в том  числе влия
ние агро л есом е л ио рати в 
ных работ. И нф о рм ац ию  
для своих исследований они 
б ерут из гид р о л о ги че ски х  
справочников, которы е  е ж е 
го д н о  издаю тся в наш ей 
стране на основе данны х 
наблю дений  сотен ги д р о л о 
гических постов, в том  чис
ле и наш его поста.

В. П ЕН ЗИ Н А , 
начальник гидрометео- 
логической станции 
«Ена».

ф  РО ДНИК XX ВЕКА
С вводом  в эксплуатацию  

второй  очереди  очистных 
со о р уж е н ий  и вто р о го  на
п о р н о го  коллектора случаи 
сброса неочищ енны х сточ- 
- ых вод в реку Нижняя 
К овдора будут исклю чены

Д о настоящ его времени 
все бытовые воды  горо да  и 
стоки пр ом пло щ адки  отво
дились на сущ ествую щ ие 
очистны е соо р уж е н и я . За
страивался го р о д , росло 
его благоустройство , и ма
ленькая станция уж е не 
могла справиться со все 
возрастаю щ ей нагрузкой. 
К ром е того, при п р о е кти р о 
вании станции были д о п у 
щ ены груб ы е  технол огиче
ские просчеты . Это значи
тельно осл ож нило  эксплуа
тацию  таких со о руж ен ий  
как биоф ильтры , вторичны е 
отстойники, требовало по 
стоян ного  ф изического  тр у 
да и работы  в антисанитар
ных условиях.

Тем отраднее, что все это 
бы ло учтено при п р о е кти 
ровании второй  очереди  
очистной станции. В ее со 
ставе самые соверш енны е

со о р уж е н и я  б иологической  
очистки, такие как аэро- 
тенки, м инерализаторы  и 
другие. Наладка этих с о о р у 
ж ений потребует длитель
ного времени, не менее 
Ь месяцев. О сущ ествлять ее 
будет специализированная 
наладочная организация 
«Уралэнергочерм ета».

Наладчики вели надзор за 
строительством  станции, 
разработали реком ендац ии  
по изм енению  некоторы х 
технологических узлов п р о 
екта. Эти дополнительны е 
работы  вы полняет р е м о нт
ная группа эксплуатацион
н ого  персонала станции 
А ппаратчики в это время 
осваивают новое о б о р у д о 
вание, приводят в порядок 
пр оизводственны е и б ы то
вые пом ещ ения, озеленяю т 
терри тори ю .

У коллектива сло ж ивш и е
ся трудовы е традиции. 3 те
чение пяти лет участок ус
пеш но вы полняет по вы ш ен
ные социалистические об я
зательства, подтверж дая 
звание «Коллектив к о м м у
нистического  труда». За
труднительно назвать луч
ших, потом у что весь ко л 

лектив работает с полной 
отдачей. И если ветераны 
станции, такие как В. М. 
Бритвин, А. А. Пантюхина, 
А. И. С еменова, Т. Р. Тим о
феева задают темп в р а б о 
те, то новички равняю тся 
на них, стараю тся не от
стать. На второе полугодие 
1979 года коллектив взял 
дополнительны е социали
стические обязательства.

В* середине семидесятых 
годов очистны е с о о р у ж е 
ния К овдора были лучшими 
в М ур м а нской  области. Из- 
за п е р е гр узки  станции п о 
казатели очистки снизились, 
и теперь, когда будет вве
дена в эксплуатацию  вто
рая очередь очистных со о 
руж е ний , эксплуатационни
ки твердо верят, что д о 
бью тся и будут держ ать вы
сокие показатели очистки.

Л. КЛ И М О ВА , на
чальник очистных соо
ружений энергоцеха;
Л. КУРА ТО ВА , проф
групорг.

ф РЕКЕ  
ВСЕ ЕЩ Е П ЛОХО

Кому не известно, в ка
ком  состоянии находится 

/

Угро выходного дня. Фотоэтюд 10. Петрухина.

наша речка Н иж няя К овдо
ра и берега  озера, у ко то 
р о го  стоит наш город? Вся
кий раз п р о е зж а ю щ е м у по 
м осту в районе С М У-2 и 
АТК треста б росаю тся  в 
глаза стары е по кры ш ки , 
м еталлолом. У ж е и пр ивы к
ли, не замечаем хлама.

«Реке плохо», —  писала 
на страницах «Р удного Ков
дора» наблю датель вод по - 
ста гидром етеостанц ии  М. 
Васильева (см. «Рудный 
К овдор» от 16 ф евраля). 
А что изменилось?

Суть в отнош ении. Д авай
те пойм аем  себя на м ы с
ли: писала в газету наблю 
датель водпоста, следова
тельно, ее касается. А нас? 
Каждого?

Очистить берега  речки  и 
озера —  воп рос недели, от 
силы двух. П очем у бы ком 
сом ольцам  го р о д а  не объ 
единить усилия и не взять 
ш еф ство над территорией , 
пр иле гаю щ ей  к озеру? Или 
самим р уко вод ител я м  п р е д 
приятий, по чьей вине за
грязняю тся водоем ы , не 
проявить ра зум н ой  инициа
тивы?

А. Я К У Ш Е В , 
летчик - наблюдатель, 
член бюро общества 
охраны природы при 

Ковдорском гориспол
коме.

в  Н АШ ЕЛ  МЕСТО
Водитель автотран спорт

ной кон тор ы  треста «Ков
д о рстро й»  В. Евстигнеев 
10 июля вывозил стр о и 
тельны й м усор  с те р р и то 
рии го р о д ско й  больницы . 
Но по д о р о ге  на свалку 
свернул к кар ьеру р у д н и 
ка «Ковдор». Там и р а з гр у 
зил полны й кузов на п р о е з 
ж у ю  часть д о р о ги .

Водитель так объяснил 
свои действия: отказал,
мол, подъ ем ник кузова, п о 
том у так и получилось, до 
свалки не доехал, а р а эгр у - 

. зился, где приш лось.

Б. П ЕТ РУК , 
инспектор дорожного 
надзора.

+  НАШ ГОРОД — НАШ Д О М  +  .

Вдоль по улице 
хозяева идут

СООБЩАЕМ ♦ ВЫНУЖДЕНЫ ПОВТОРИТЬСЯ +

Закончился двухмесячник 
благоустройства города. 
Выметены дворы, огорожены 
штакетником зеленые на
саждения, нарядны детские 
площадки.

Основная тяжесть в орга
низации субботников легла 
на плечи домоуправлений 
жилнщно - коммунальных 
отделов. Работники лес
промхоза предложили пило
материалы для штакетни
ков. Активно взялись за де
ло жильцы домов по Слю
дяной, 1, 2, 3 и 5, Кошица, 
12, Ленина, 10.

Часто инициатива шла от 
самих горожан. Вот пись
мо жильцов Микрорайона, 
14. Педелю назад они по
просили подвезти на терри
торию двора чернозем, пи
ломатериалы. В тот же 

1 день все необходимое было 
доставлено.

Но лучший пример — 
двор дома на Ленина, 17. 
Работники ремонтно-строи
тельного подразделения не 
ограничились благоустрой
ством территории вокруг 
выстроенного 25-го дома, 
полностью благоустроили л  

двор: установили и покра
сили металлические ограж
дения вдоль пешеходных 
дорожек, посеяли травы, 
заново оборудовали дет
скую площадку, построили 
стандартный хоккейный 
корт, даже с раздевалкой. 
Сегодня это, пожалуй, са
мый привлекательный двор 
города.
, Похорошели улицы Ков
дора. На славу потруди
лись на закрепленных тер
риториях рабочие наших 
предприятий.

Однако не довели до кон

ца очистку улицы Ленина 
(отрезок or общежития на 
Ленина, 15 до Слюдяной) 
работники ГО Ка «Ковдор- 
слюда», с самой зимы около 
Микрорайона, 14 не засы
пана траншея. С весны не 
могут строители привести в 
порядок улицу Кошица (в 
районе автобусного парка). 
Забыли и о кварталах Зе
леная — Комсомольская по 
Кошица, Кошица — 23-я 
школа по Зеленой. Или та
кой пример. Месяц назад 
прорвало водопровод рядом 
с площадью между гастро
номом «Горняк» и универ
магом. Раскопали работни
ки энергоцеха траншею, по
вредили кабель да так и 
бросили.

Приводится, наконец, в 
порядок и дорога на город
скую свалку. Решением ис
полкома дорога разделена 
на участки, за каждым за
креплен хозяин — одно из 
городских предприятий. В 
настоящее время здесь еще 
ведутся очистные работы.

5 июля в горисполкоме 
состоялось совещание руко
водителей предприятий го
рода. Согласно его реше
нию весь строительный и 
бытовой мусор будет выво
зиться только на городскую 
свалку, излишний грунт — 
в район хвостового храни
лища Ковдорского ГОКа, на 
отвалы. Администрации 
треста «Ковдорстрой» пред
ложено в течение июля 
очистить or строительного 
мусора берега озера, при
легающие к городу.

Н. ТИ ХО НО ВА, 
секретарь горкомхоза 
Ковдорского гориспол
кома.

Пенсия
бывшим членам колхозов

Принятый Верховным Co
if ветом СССР закон «О даль

нейшем улучшении пенсион
ного обеспечения колхозни
ков» предусматривает по
вышение с 1-го января 1980 
года минимальных размеров 
пенсий членам колхозов.

Минимальные размеры 
пенсий повышаются до 33 
рублен в месяц, а инвали
дам I группы — до 45 руб
лей. .Увеличиваются разме
ры пенсий и в случае поте
рн кормильца.

Приобретают праве!' на 
пенсию бывшие члены кол
хоза, имеющие 'необходи
мый 20-летний стаж рабо
ты.

Следовательно, с 1-го ян
варя 1980 года право на 
пенсию имеют бывшие чле
ны колхозов, независимо от 
членства ко дню обращения 
за цепеней.

Лица, приобретшие право 
на пенсию по закону «О 
дальнейшем улучшении пен
сионного обеспечения кол
хозников», могут обращать
ся с 1-го июля 1979 года с 
заявлениями на назначение 
пенсии в отделы социально
го обеспечения по месту жи
тельства.

К  заявлению должны 
быть приложены докумен
ты, являющиеся доказа 
тельством стажа работы ь 
колхозе: ими могут служил 
трудовые книжки колхоз 
ников и справки, выданньн 

, правлениями колхозов на 
основании имеющихся до 
кументов, а также справка 
архивных учреждений. При 
отсутствии документов — 
сообщить данные о свиде
телях (для установления 
стажа по показаниям свиде

телей). Данные о заработ
ке в колхозе можно пред
ставлять только за период 
с 1970 года по 1980 год.

В тех случаях, когда до
кументы о заработке не со
хранились, пенсия устанав
ливается в минимальном 
размере.

В. Я РО Ш ЕН КО , 
зав. отде л о м  со
циального обеспечения 
Апатитского гориспол
кома.

...и  промысловикам
В соответствии с Ин

струкцией о порядке назна
чения и выплаты ежемесяч
ных пособии неработающим 
престарелым гражданам из 
числа народностей севера, 
проживающих в районах 
Крайнего Севера и в местно
стях, приравненных к райо
нам Крайнего Севера, зани
мающихся добычей пушни
ны и рыбы для сдачи их го
сударству или другими 
местными промыслами и не 
получающими пенсий, на
значается пособие (мужчи
нам по достижении 60 лет, 
женщинам по достижении 
55 лет) в размере 20 руб
лей в месяц.

Гражданам, имеющим 
право на данный вид посо
бия необходимо обратиться 
в горисполком.

При себе иметь: заявле
ние о назначении пособия; 
документ с места жительст
ва; документ о возрасте с 
указанием народности; до
кумент, п о дтве р ж д аю ш и й.
что это лицо действительно 
занималось добычей пушни
ны, рыбы или другими мест
ными промыслами.

Заявления принимаются 
до 20 августа 1979 года.

Горисполком.

Мины
замедленного
действия

«Опухшие щеки дроби
лок» —  так назывался к р и 
тический ре п о р та ж  в н о м е
р е  «Р удного К овдора» за 
15 д екаб ря п р о ш л о го  года, 
В нем рассказы валось, как 
металл и д р уги е  п о сто р о н 
ние предм еты , попадая в 
дроб и л ки , сры ваю т ритм ич
ную  работу об огатительн о
го ком плекса.

Спустя полгода был оп у
бликован ответ от зам ести
теля главного  и нж ен ера по 
пр оизвод ству руд ника  «Ж е
лезный» Е. Г. Петрова. М е 
ры  приняты , таково бы ло 
сод ер ж ани е  ответа, число 
досадны х случаев ре зко  со
кратилось.

А вот акт, составленный 
ком иссией  в составе пред-, 
седателя групп ы  на р о д н о го  
кон тро ля ком бината Н. Н. 
Кудимовой, членов группы  
н а р о д н о го  кон тро ля И. К. 
Аникиева, В. А. Гамилова, 
старш е го  поста н а род но го  
кон тро ля об огатительн ого  
ком плекса  В. Г. Лацевис- 
кас, в присутствии и. о. на
чальника участка экскава
ции В. Г. Гладышева. Ком ис
сия 21 ию ня проверила го-

|
ризонты  94, 106, 178, 202 
м етры :

—  При проверке на всех 
г горизонтах о б н а р у ж е н о

{большое количество метал- 
та, бревен, тряпья.
| На горизонте 94 метра—  
обсадные трубы.

На горизонте 106 метров 
— шпалы, бревна, обсадные 
трубы, тряпье, металлолом  

от опор, у бутобоя болты и

ганки, которые попадут в 
РУДУ-

На горизонте 178 метров
—  бочки, шары, обсадные 
трубы; под дорогой не уб- 
рай старый коллектор (во 
врем я взрывЗ от него 
оторвутся куски металла и 
попадут в забой]; много 
тряпья.

На горизонте 202 метра
—  шары, металлолом.

Неопрятный вид карьеру
придает громадное количе
ство тряпья, которое попа
дая на обогатительный ком 
плекс, нарушает технологи
ческий процесс.

Комиссия рекомендует:
Начальнику рудника В. Ф .  

Левочкину принять меры  
для уборки металлолома и 
посторонних предметов на 
всех горизонтах.

В дальнейшем металло
лом и посторонние пред
меты убирать ежесменно, 
независимо от стадии за
вершения работ.

Разъяснять рабочим всех 
специальностей, что необхо
димо перед сдачей смены  
убирать посторонние пред
меты и обязательно запи
сать об этом в журнале. За  
нарушение —  депремиро- 
вать виновных.

Базе матер и а л ь н о. 
технического снабжения 
составить график на очист
ку горизонта 214 метров 
от посторонних предметов 
и до 1S августа сделать 
уборку. График представить 
в группу народного контро
ля комбината.
qo^axzacccoocaxzxzzc'xaz 
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Г @ ВИТАМИНЫ 
БОЧКАМИ

На прилавках магазинов 
уже появились малосольные 
огурцы и красные помидо- 
ры. 36 тонн помидоров по
ступили в июле из Молда
вии. Ленинградская область 
прислала 51 тонну свежих 
огурцов. Начали собирать 
урожай и в теплицах под
обного хозяйства.

Свежую кочанную капусту 
вычистили труженики Кра
снодарского края и Азер
байджана. Доставлено 80 
тонн.

В  августе поток свежих 
огурцов, зеленого лука, по
мидоров увеличится. 35 
тонн из Молдавии и 18 тонн 
из Астрахани уже отправ
лены в Ковдор. В пути на
ходятся и 35 тонн малосоль
ных. огурцов. Из Кривого 
Рога отправлены вагоны 
свежих огурцов

Ю. П РА В Д И В , 
начальник О РСа Ков
дорского ГОКа.

! •  ВСЛЕД
ЗА НОВОСЕЛАМИ

Совсем недавно был от
крыт магазин на четной сто
роне улицы Слюдяной. Те- 
перь в городе два специали
зированных молочных мага- 
зина. Нет еще и полугола, 
как появился, наконец, и 
комиссионный магазин на 
улице Горняков. Тем более 
необходимый потому, что 
в Ковдоре нет пока рынка. 
Здесь, кстати, можно при
обрести самодельные вяза
ные вещи. А в поселке Ена 
открыт новый промтовар
ный магазин.

Город наш молодежный, 
почти каждый день свадь
ба. В  1980 году будет по
строен салон для новобрач
ных «Весна».
' "А в третьем квартале от

кроется большой продо
вольственный магазин само
обслуживания .возле школы 
№  23. Кстати, это будет 
универсальный магазин, где 
покупатели смогут приобре
сти ие только бакалейные 
товары, но и хозяйственные.

На базе ОРСа в будущем 
году приступят к строитель
ству склада смешанных то

варов на 1200 квадратных 
метров и промышленного 
склада на 870 квадратных 
метров.

Нынче строители заканчи
вают отделочные работы в 
помещении еще одного 
овощного магазина.

Характерно/ что теперь в 
каждом микрорайоне есть 
маленький торговый центр. 
Это экономит время поку
пателей. И не случайность, 
а тенденция, что магазины 
«селятся» в новых домах, 
вслед за новоселами.

И. КУ ЗН ЕЦ О ВА , 
секретарь партбюро 
О РСа Ковдорского 
ГОКа.

Ф ВО ДВОРЕ,
ГДЕ ЖИВУ

В любое время дня в 
магазине можно встретить 
маленьких покупателей. К  
ним продавцы Н. Н. Пано
ва и Н. В. Соколова отно
сятся с особым вниманием. 
Как-то стоящий впереди ме
ня мальчуган протянул про
давцу зажатые в ладони 
деньги и сказал:

— Мне сыру триста грам
мов.

А в ассортименте — поше) 
хонский, костромской, гол
ландский,

— Хорошо. Пойди, спро
си у мамы, какой тебе сыр 
надо, -- улыбнулась -Надеж- 
да Владимировна и дала 
малышу записку, где пере
числила, какие сыры есть в 
продаже.

Ничего удивительного,. 
что дети в этом специали
зированном молочном мага
зине — частые покупатели. 
Магазин - во дворе ново
го микрорайона. Совсем не 
опасно посылать их туда.

После открытия в магази
не было меньше бакалейных 
товаров. Спрашивали то му. 
ку, то фасованный сахар. 
Заведующая м аг . а зи  и о м 
быстро сориентировалась 
и вскоре за прилавком по
явилась мука всех сортов, 
крупы, колбасы.

Как-то в гастроном «По. 
лярный» завезли варенье, 
Вечером захожу в «свой» 
магазин, а на витрине — 
варенье. Никакой толкотни,

16 благодарностей в кни
ге отзывов столовой ре
монтно-механического цеха, 
и все в адрес поваров Ю. И. 
Колесниковой и И, С. Смо
родиной.

В столовой применяют
новые формы обслужива
ния. Здесь уже вошло в пра
вило предварительно накры
вать столы, потому на обед 
у рабочих уходит десять- 
пятиадцать минут.

На снимке: И. С. Сморо
дина.

Фого Ю. Петрухнна.

ни очереди, то есть изуче
ние спроса,здесь не пустая 
фраза.

Не ускользает от глаз, и 
порядок, который постоян
но поддерживают в магази
не. Даже дети не осмели
ваются бросить фантик из- 
под 'конфет.

Т. КО РШ У Н О ВА , 
заведующая складом 
комбината производст
венных предприятий 
треста «Ковдорстрой».
ф НА БОЙКОМ 

МЕСТЕ
Выходной день. В .прием

ную комнату комиссионного 
магазина то и дело заходят 
посетители.

Можно сдать на комиссию 
туфли?

— Конечно. Какая цена?
—- Не знаю, как оцените.
— Ни разу не надеван

ные, значит по прежней це
не, — поясняет приемщица 
товаров Т. Н. Чернова.

Татьяна Наумовна в тор
говле не новичок. Она мно
го лет проработала за при
лавком. Окончила техни
кум. По специальности она 
товаровед.

— Так что сейчас я на 
своем месте, — улыбаясь 
сообщает она.

— Скажите, можно пла
тье сдать?,

— Пожалуйста, пожалуй
ста, проходите.

А в салоне одежды 
идет оживленный разговор 
покупательницы с продав
цом Н. И. Малюгиной.

— Скажите, .идет ли мне 
это платье?

— Расцветка вам очень 
к лицу, но слегка теснова
то.

—  Наше дело, — делится 
Надежда Ивановна, — по
мочь покупателю, подска
зать, и, знаете, приятно,, 
что к нам прислушиваются. 
Значит, доверяют.

В магазине — самообслу
живание. Каждый может 
посмотреть вещи, доступ 
свободный.

Комиссионному магазину 
всего несколько месяцев. А 
в книге Жалоб н предложе
ний уже немало слов благо
дарности.

Т. САПРО НО ВА.

Уравнение 
с одиннад

цатью  
известными

На собрании команды все 
так или иначе возвраща
лись к недавнему матчу, в 
Кандалакше, где «Горняк» 
проиграл — 0:3.  Ответст
венный за тренировочный 
процесс Юрий Ткаченко 
предложил каждому начать 
с одного вопроса: как я
сыграл в Кандалакше.

— Плохо, ничего не получа
лось, — очень серьезно сказал 
Владимир Вишняков.

— Хорошо, сделал все. что 
мог, — уверенно заявил Анато
лий Горковенко.

— Все плохо, а заш ита хуже 
всех, — считают вышедшие на 
замену Владимир Филиппов и 
Владимир Гладких, которые 
видели игру с трибуны. Понят
но. защитники. Когда счет 0 : 3 
главный спрос с них. Вячеслава 
Денисова и Василия Щербины 
не было на собрании, и ж аль— 
многое из сказанного относи
лось к ним.

— Выходя на поле уж е про
играли, — было такое мнение. 
Капитан — Василий Щербина 
приехал лишь ко второму тай 
му, когда команда проигрывала 
0 : 1 .  Видимо, чувствуя вину, 
он сразу бросился вперед — 
забить во что бы го ни стало. 
А забивали кандалакшцы. По 
центру, с того места, которое 
покинул центральный защ ит
ник.

За день до матча проиг
рали, — сказал Юрий Тка
ченко. I I  никто не пытался 
оспорить. Да, половина 
команды была не готова к 
матчу.

Что это значит, пояснять не 
надо. Поэтому один из футбо
листов во втором тайме только 
наблюдал за игрой. Другой на
чисто забыл своя функции и тоже 
только числился. Ещ е один ска 
зал после первого тайма: боль
ше ие могу. А четвертый, как 
в искупление, старался как мог. 
но мог ом далеко не все. Если 
учесть, что трое из «негото
вых» были из линии обороны.

счет матна не будет удивлять, 
Ведь первый гол кандалакшцы 
забили после четырех передач 
во вратарской (!) площадке,

Была и «наигранная» ком
бинация, которая в очеред
ной раз привела к голу в 
наши ворота — защитник 
отдает вратарю, а попадает 
на ногу сопернику. Нет, вра
тарю Виктору Щербинину 
не откажешь в серьезном 
отношении к делу. Но не 
идет у него игра, совсем не 
идет. Он и сам чувствует.

Это все минусы, но ведь 
были и плюсы. Несмотря на 
все, большую часть матча 
наша команда доминирова
ла на поле.

И наконец, всплыло на по
верхность то искомое. Почти в 
один голос Виктор Бухтей, ком
сорг команды и Юрий Ивашин 
сказали: «Ответственности нам 
ие хватает на выезде».

Что же, осознать — уже 
сделать первый шаг к ис
правлению : положения.
Ищут ответ на вопрос, не 
щадя себя.

Второй круг только на
чался. Все матчи, кроме 
двух, на выезде. Есть мысль 
навести порядок в защитной 
линии, поставив туда/самого 
надежного— Валентина Нав
роцкого. Ие хотелось бы и 
срайнюю линию ослаблять, 
оставляя без организатора 
атак. Но это дело тренер
ского совета.

Надежду вселяет то, что 
есть в команде настрой, боевой 
дух. Ведь могли же на собра
нии о самых неприятных вещах 
говорить совершенно объектив
но. самокритично, с настоящим 
желанием исправить положе
ние.

Однако, стоп! Лишь вто
рой раз в сезоне «Горняк» 
ушел с поля побежденным, 
16 очков из 22 — это ли 
еще не результат. Ладно, 
ладно, футболистам виднее. 
Ругают себя, значит — зна
ют за что.

Е. 1 РУБИ Н .

Никогда еще не было так многолюдно, так празднич
но на стадионе. В воскресный солнечный день тысячи 
ковдорчан собрались на массовое гуляние в честь Дня 
металлурга. В программе праздника были: концерт ху
дожественной самодеятельности, соревнования легкоат
летов, волейболистов, шахматистов.

На снимке: момент борь- 
бы в комбинированной эста
фете, Фото Ю. Петрухнна. Редактор Я. М АХЛИ Н .
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Директор комбината 86-45
Секретарь '  83-23
Главный инженер 82-11
Зам, директора по коммерч. вопросам 86-32 
Зам. директора по кадрам и общ. вопр. 83-00
Зам. директора но капстроительству 86-83
Зам. главного инженера по производств. 83-40 
Горнотехнический инспектор 86-90
Секретарь парткома 86-67
Кабинет политпросвещения 86-84
Председатель профкома 82-09
Зам. председателя профкома 82-10
Бухгалтерия профкома 82-08
Начальник производствсняого отдела 83-49
Диспетчер комбината 83-73
Инженер произв. отдела 83-49
Начальник технического отдела 86-94
Главный обогатитель 86-71
Технический отдел 86-53
Бюро новой техники и рационализации 83-36
Бюро запчастей ОГИ  86-93
Главный энергетик 86-62
Зам. главного энергетика 83-04
Отдел главного геолога 82-12
Главный маркшейдер 82-06
Начальник планового отдела 86-50

И
Плановый огдел 86-56
.Экономист 86-56
Начальник лаборатории НОГ 83-21
Начальник ОТБ 86-97
Отдел оборудования 86-37
Начальник сметного бюро, техархив 88-96
Начальник ГО 83-90
Спецчасть ГО 82-07
Отдел снабжения 86-65
Отдел снабжения S6-75
Начальник фиисбытотдела 86-22
Начальник ОТК 86-61
Начальник транспортного отдела 86-25
Зам. начальника транспортного отдела 86-27
Главный бухгалтер 82-04
Зам. главною бухгалтера t 83-47
Бюро по учету материальных цениост. 86-58
Начальник бюро по расистам 86-29
Машиносчетное бюро 86-60
Механики по ремонту счетных машин 86-90
Касса бухгалтерии 86-52
Начальник конструкторского отдела 83-П
Бюро автоматизации, архив 86-14
Копировалыго-множительное бюро 83-26
Техническая библиотека 88-97
Начальник АХО  82-05
Машинописное бюро 86-31
Телейтайп -• 88-95
И Н Г 87-63
Материальная бухгалтерия ' 86-58
Канцелярия .........  88-95
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Начальник Ж К О  
Главный обогатитель 
Начальник ОТК 
Техническая библиотек- 
Финансовый отдел 
Главный горняк 
Отдел труда и зарплаты 
Машбюро
Кабинет политпросвещения

ГО РО Д С КА Я  БО Л ЬН И Ц А  
Приемная главврача ’

Клиническая лаборатория 
Хирургический кабинет

КО ВД О РС Л Ю Д А » 
71-007 
71-008 
71-009 
71-996 
71-997 
71-998 
71-990 
71-087 
71-088

|ф  ДАЕМ. С П РА ВКУ '#

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ \ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

21, 22, 28, 29 июля —• 
Танцевальные вечера (20),

К И Н О :
21 июля — «Гнездо сала

мандр» (14, 16, 18); «Кон
такт» (21-45).

22 июля — «Спасенное 
имя» (12); «Свадьба каж 
дую неделю» (14, 16, 18).

24 июля — «Куштаиская 
трагедия» (17, 19, 21).

26 июля — «Свидетельст
во о бедности» (17, 19, 21).

27 июля — «Самоделкнн 
в космосе» (10-10).-

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

21— 22 июля — «Генрих 
V I I I  и его шесть ж ен »;(12, 
14, 16, 18.-15, 20, 22); «Ну, 
погоди!», 12-й :выпуск 
(22-го: 10-30).

23—>24 июля — «След ро
сомахи» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

25 июля — ««Если .хочешь 
быть счастливым» (12, 14, 
16. 18-15, 20, 22).

26— 29 июля — «Айболит 
и Бармалей» (26-го: 10-30); 
«Последний поцелуй» (12, . 
14, 16, 18-15, 20, 22).- .

* ♦
ТАКАЯ ВОТ 
КОМИССИЯ!

Вниманию  ж ителей  • Ков
дора, по льзую щ и хся услу
гами магазина «К ом иссион
ный»!

На основании приказа 
ААинистерства торговли в 
Правила ком и ссио нно й  тор
говли не продо вольственн ы 
ми товарами внесены , неко
торы е изменения. 8 част
ности, абзац первый изло
ж ен в сле дую щ ей  редак
ции; «Цена вещи, не реа
лизованной в течение 30 
дней, может быть снижена 
магазином на 15 процентов 
от установленной первона
чальной цены».

ОРС Ковдорского ГОКа.
Ф

ВАШИ ЗАБОТЫ —
н а ш и  з а б о т ы  ;;

В парикмахерские (Слю
дяная, 3; Кирова, 5. Часы 
работы с 7 до 21 часа еже
дневно. Воскресенье — е ? 
до 19 часов) поступили кра
сители: хна, лоидатрв pt
разных оттенков.

Сроки на пошив и ремонт 
верхней, мужской одежды, 
легкого' платья сокращены- 
Заказы принимаются в не
ограниченном количестве по 
адресу: Кирова, 5 (чдсы ра- 
богы с 10 до 20 часов, суб
бота — с 12 до 18 часов, 
воскресенье — выходной).

Вновь принимаются зака
зы на обивку дверей, встав
ку стекол, врезку замков. 
За справками обращаться: 
ул. Кирова, 5, приемный 
пункт ремонта обуви. Часы 
работы с 12 до 20 часов с 
перерывом с 15 до 16 часов.
В субботу с 12 до 18 часов, 
воскресенье — выходной.

Поступили полированные 
облицовочные плиты из ес
тественного камня для об
кладки могил. За справками 
обращаться: Слюдяная, 3
(пункт проката). ,

♦
ПРИОБРЕТИ

71-380
71-269
71-480

В Ковдоре выключена АТС с 3-значными но
мерами. Все абоненты переводятся на новые 
станции.

Бюро ремонта телефонов — 2-00 — также 
больше не существует.

Установлены следующие пункты, где прини
маются заявки о повреждениях:

Бюро ремонта телефонов 82-00
Бюро ремонта радиоточек 83-41
Связисты управления ГО Ка 88-22
Связисты промнлощадки ГО Ка 32-26; 87-48 
Связисты треста «Ковдорстрой» 81-35
Связисты ГО Ка «Ковдорслюда» 71-906
Все телефоны-автоматы в городе переводят-1 

ся на 5-значные номера.

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Ковдорский горбыткомбинат 

приглашает юношей и девушек 
для направления в техническое 
училище Мурманска по специ
альности мастер по пошиву и 
ремонту, обуви. За  с справками 
обращ аться: Кирова. , 5, отдел
кадров.

Ф
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому горбы гком
би на ту на постоянную ра
боту — кассир - техничка, 
уборщицы.

Этот номер газеты в тип&п 
фи и «Кандалакш ский чомг 
нист» набирали линотипист 
W .  П. К О Н О В А Л О В А  и Л. 
О С ЕН И  Я К О В А , верстала !М. 
С О Л О В Ь Е В А , клише «apes 
В. А. Г А Л Ь Ц Е В ,  печатал на 
гациомйой машине Ю. Н. B t  
ШИНИН. ~ .
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ПОБЕДИТЕЛЯМИ ПРИЗНАНЫ
Профком Ковдорского 

ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
sa второй квартал. П О БЕ
Д И ТЕЛЯМ И  ПРИ ЗН АНЫ  
КО Л Л ЕК Т И ВЫ  УЧАСТ
КО В: технологического об
служивания цеха техноло
гического транспорта (на
чальник Н. И. Свитанько, 
профгрупорг А. В. Кузьмен
ков); Ж Э У  № I жилищно- 
коммунального управления 
(начальник С. А. Зощук, 
профгрупорг Н. А. Климен
ко); водоочистной станции 
энергоцеха (начальник М. Н. 
Любовцев); электроремонг- 
ный электроцеха (начальник 
Ю. М. Фофанов, профгруп
орг А. И. Мандрыка); 
КИПиА обогатительного 
комплекса (начальник Ю. В. 
Кириченко, профгрупор; 
Ю. Н. Котельников);

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  ЭКИ П А 
Ж ЕЙ : ЭКГ-8Й № 5 (стар
ший машинист В. А. Кози- 
нец); ЭКГ-4,6 № 16 (стар
ший машинист Е. А. Тихо
нов); бурового станка № 2 
(старший машинист Л В. 
Чекалев); бульдозера ДЭТ 
№  3' (старший машинист 
JI. П. Толстов).

КО Л Л ЕКТ И ВЫ  СМЕН:
В. II. Коневой и С. С.. Баби
ной отдела технического 
контроля.

Л У Ч Ш А Я  ГРУППА: 
мехгруппа лаборатории мет
рологии цеха КИПиА (на
чальник В. А. Арсеньев, 
профгрупорг В. П. Петухо
ва).
’ ЛУЧШ АЯ ЛАБОРАТО
РИЯ: обогащения цеха за

водских лабораторий (на
чальник Т. В. Смирнова).

ЛУЧШ И М И  ПО П РО 
ФЕССИИ ПРИЗНАНЫ : во
дитель Василий Иванович 
Осичкин, слесарь Николай 
Петрович Жарков — мех 
технологического транспор
та; машинист экскаватора 
Анатолий Васильевич Бы
стров, помощник машини
ста экскаватора Николай 
Романович Круглов, стар
ший машинист бурового 
станка Леонид Васильевич 
Чекалев, помощник маши
ниста бурового стайка 
Сергей Александрович Ба
тин, слесарь Владимир Фе
дорович Тянннков, взрыв
ник Владимир Тимофеевич 
Шпилин — рудник «Желез
ный»; штукатур-маляр Ан
тонина Николаевна Конова
лова, плотник Александр 
Иванович Солтан, электро
слесарь Леонид Семенович 
Г'рапель — жилищно-ком
мунальное управление; ап
паратчица Татьяна Сергеев
на Кузнецова, машинист 
воздухоразделения Зинаида 
Николаевна Савосгина, изо
лировщица Анфиса Сергеев
на Катюшина — эиергоцех; 
электросварщик Юрий Ни
колаевич Соколов — цех 
заводских лабораторий; 
электромонтер - релейщик 
Сергей Тимофеевич Иванов, 
слесарь Надежда Ивановна 
Калашиик с-цех КИПиА; 
дробильщик Валентина Фе
доровна Бубнова, лаборант 
Фелиция Казимировна Ру- 
кевич — отдел технологи
ческого контроля.

Гравитационные столы — основная специальность сле
саря Виктора Бабкина. Планово-профилактический ре
монт, ремонт при вынужденной остановке... Но второе— 
редко, и именно потому, что Бабкин тщательно делает 
профилактику. А вообще-то он знает все оборудование 
участка, можно послать на любую операцию.

Задает тон Виктор Семенович и в общественной жиз
ни участка гравитации — профгрупорг мехслужбы. 
Портрет слесаря Бабкина — на Галерее Трудовой Сла
вы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

4  КОЛЛЕКТИВ — ТЕБЕ, ТЫ — КОЛЛЕКТИВУ ф

Поощрение невмешательством
23 июля состоялась проф

союзная конференция, по
священная выполнению
коллективного договора за 
первое полугодие.

Напряженно я этом году 
дается коллективу произ
водственная программа. За 
шесть месяцев два показа
теля остались невыполнен
ными: производство апати
тового концентрата и 
вскрышные работы. Отста
вание и в капитальноАл стро
ительстве, в частности — с 
жильем.

И в связи с этим особую 
тревогу вызывает состояние 
производственной дисцип
лины. На вопросах дисцип

лины заострили внимание 
докладчик — директор ком
бината А. И. Сухачев, содо
кладчики — председатель 
профкома А. В. Треничев, 
заместитель начальника от
дела кедров Н. Д. Строки- 
на.

Каждый сороковой ра
ботник комбината совер
шил прогул — это вдвое 
больше, чем было в первом 
полугодии прошлого года. 
Лишь в электроцехе и цехе 
КИПиА добились снижения, 
у остальных — либо преж
ний уровень, либо рост. 
Наибольший «вклад» в не
приятную статистику внесли 
работники цехов технологи

ческого транспорта, подго
товки производства, энерто- 
цеха, БМТС. А с попадани
ем в медвытрезвитель и 
того хуже — каждый два
дцатый. А на руднике «Же
лезный» — плюс 23 случая.

Так было растеряно на
метившееся с начала пяти
летки улучшение состояния 
трудовой и производствен
ной дисциплины. Как гово
рили на конференции: «Не
смотря на все мероприя
тия...»

А все ли сделано? Кажет
ся, руководителей цехов не 
заподозрить в заинтересо
ванности в прогулах и на
рушениях общественного

порядка. Но большая ответ
ственность за создавшееся 
положение лежит на них.

Когда зачитывался список 
нарушителей, прогульщи
ков, которым вскоре после 
проступка были предостав
лены отпуска в летний пе
риод, казалось, ему нет 
конца. Такая п р а к ти к а 
процветает в цехе техноло
гического транспорта. В ию
не— прогул, в июле — от
пуск. Вроде как поощрение. 
Рабочий цеха подготовки 
производства попал в вы
трезвитель, затем прогулял, 
а еще вскоре — собрал че
модан и поехал в отпуск. С 
благословения администра
ции и цехового комитета.

Когда список нарушите
лей сверили с бухгалтерски
ми ведомостями, оказалось,

Первые
центнеры
трав

Звенья механизаторов Н. 
Сиротина и А. Сверчкова 
вышли на поля. Началась 
уборочная.

Хорошо потрудились ме
ханизаторы подсобного хо
зяйства в послепосевной пе
риод: отремонтирована тех
ника, закреплена за тракто
ристами. На 525 гектарах 
предстоит скосить травы, из 
них на 180 — многолетние. 
По предварительным под
счетам каждый гектар даст 
от /0 до 100 центнеров зе
леной массы. Виды хороши.

Начало уборочной—всегда 
событие. На прошлой неде
ле перед самым выездом в 
поле механизаторы ознако
мились с планом кампании, 
разработали условия социа
листического соревнования. 
Итоги его будут подводить
ся каждые пять дней, побе
дители — награждаться По
четными грамотами и де
нежными премиями.

С планом уборочной на 
полях подсобною хозяйства 
ознакомились и представи
тели предприятий города. 
По-гектарно распределены 
участки. В нынешнем году, 
как и а предыдущем, участ
вовать в уборке урожая бу
дут работники всех пред
приятий Ковдора.

Г. Ш АРЫПОВ, 
агроном подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдор
ского ГОКа.

что около пятидесяти про
центов прогульщиков и 
пьяниц исправно получили 
премию по итогам того ме
сяца, когда они соизволили 
«отличиться». То есть не 
применяются элементарные 
санкции против прогульщи
ков. Руководители часто 
ограничиваются беседой 
там, «где надо власть упо
требить».

S разъяснительной рабо
те, видимо, мы упорно от
казываемся считать, а ведь 
за время, украденное у 
производства 29 водителя
ми ЦТТ, совершившими 
прогулы (из них трое — 
дважды), можно было бы 
перевезти 433 тысячи тонн 
руды. Обогатительному 
комплексу ее хватило бы на 
двенадцать суток работы.

Отставание.
Особенно 

на объектах 
села

19 июля штаб Кировского 
горкома партии рассмотрел 
ход строительства объектов 
пускового комплекса 1979 
года и сельского хозяйства.

Несмотря на значительное 
отставание на строительств* 
пускового комплекса, стро
ители резко снизили темпы 
работ. Управления субпод
рядных организаций в июле 
сократили численность рабо
чих, в результате чего сор
ваны графики на стройпло
щадках пульповодов .хво
стового хозяйства, оборот
ном водоснабжении, ТЭЦ, 
БМТС, молокозаводе. От
сутствует гласность социа
листического соревнования.

Тревожным остается поло
жение на строительстве объ
ектов села. План первого 
полугодия с учетом жилого 
строительства здесь выпол
нен только на 74 процента. 
отставание--198 тысяч руб
лей. До сих пор не уком
плектован оборудованием 
кормоцех коровника подсоб
ного хозяйства на 400 голов, 
хотя в основном здесь все 
готово к пуско-наладочцым 
работам. Невысоки темпы 
строительства свинарника 
на 1.500 голов, расширения 
котельной.

Партийные комитеты Ков
дорского ГОКа и треста 
«Ковдорстрой», о т м е т и л  
штаб, недостаточно уделяют 
внимание повышению ответ
ственности руководителей 
подразделений за поручен
ные участки работы, зани
мают выжидательную пози
цию.

В работе штаба приняли 
участие второй секретарь 
Кировского горкома партии
С. Н. Батулин, председа
тель исполкома Апатитско- 
го горсовета В. Е. Бессмерт
ный, заместитель начальни
ка Северо-Западного ПРУ 
«Миимонтаж с п е ц с т р о я» 
А. А. Юров, председатель 
Кировского комитета народ
ного контроля М. К. Михе
ев, первый секретарь Киров
ского горкома ВЛ КСМ Г..М . 
Царев, руководители суб
подрядных организаций.

Следующее заседание 
штаба в сентябре.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
'КОММУНИСТА " Что может партгруппа участка

Не так давно в коллектн- 
ве участка обогащения обо. 
гатителыюго комплекса ду
мали над тем. как снизить 
текучесть кадров, как под
нять дисциплину труда. И. 
конечно, в центре внимания 
своей-работы эти вопросы 
поставила партийная груп
па.

Оказалось, что вслед за 
простоями оборудования, 
именно текучесть кадров 
отрицательно сказывается 
на выполнении плана. На 
одном из партийных собрз- 
ний постановили: регуляр
но заслушивать отчет Масте
ров о воспитательной рабо 
те в смсие В самом деле, 
почему бы в своем-рабочем, 
кругу не поговорить .о том 
почему не прижился нови
чок в смене? Ведь как бы. 
вает? Вовремя не обратили-

внимания, не поддержали 
новенького, или просто не 
поинтересовались, и человек 
не прижился в коллективе.

Каждый кадровый рабо- 
чий стал наставником. А 
застрельщиками . выступили 
■коммунисты.

Заслуживает распростра
нения опыт работы с мо
лодежью коммуниста А. Ф. 
Миролюбова. Умеет он ви
деть человека, понимать его 
настроение.

Весной приехали на уча 
сток по направлению четве 
I > р мол оды х и а р н ей—выпу
скники техникума. Офор
мили ребят слесарями -1 и 
5 разряда. Попросили, й их 
поставили в'одну смену 
Вместе веселее/ А вот в 
общежитии ребят поселили 
в разные комнаты. Ми ролю- 
бов поговорил с комендан

том. Выяснилось, что есть 
Комната, но ее надо ремон
тировать. Ждать, когда кто- 
то придет и сделает, не стал, 
договорился с ремонтной 
службой участка. А вскоре 
ребята справляли ново
селье.

Коллектив им помог. I I  от 
них отдача полнее..Слесари 
113 них получились отлнч- 
ные. II  важно, что в крл- 
лсктиве почувствовали се
бя ‘своими, равноправными 
членами. Недавно на суб
ботнике дружно работали 
вместе со всеми.

Личный пример коммуни
ста, авторитет порой дейст
вуют лучше самых убеди 
тельных слов. Вспоминается 
случай, когда в обеденный 
перерыв вышел нз строя 
электродвигатель привода 
классификатора на пятой

секции. Секция стала. Кто- 
то нз молодых электриков 
на поступивший сигнал от
ветил:

— Ладно, после обеда 
сделаем.

— После обеда начнем— 
простой будет, значит из 
графика выбьемся и зада
ние смена не выполнит. Так 
что нельзя ждать, — спо
койно пояснил электрик 
коммунист А. С. Атапин.

Конечно, не все еще глад, 
ко. Не хватает машинистов 
мельниц. Коммунист Сергей 
Самусснко,, например, одни 
обслуживает девять шаро 
аых мельниц. Работает с 
удвоенной нагрузкой. А в 
обшем-то, текучести, «побе
гов», как говорят, на участ
ке не стало. Характерно и 
то, что на участке не заре, 
гистрнровано ни одного

прогула. И заслуга в этом 
каждого коммуниста парт
группы, таких как бригадир 
участка реконструкции А. И: 
Кузнецов, электрогазосвар
щик Н. Г. Резников, меха
ник А. Ф. Миролюбов, ин
женер Н. А. Гунько, секре
тарь партгруппы В, Г: Гла- 
дышкнн и других.

Кстати, на одном из пар
тийных собраний комплек
са. когда заслушивали руко
водителей . участков о вы
полнении планов и обяза- 
гельств, коммунисты участ
ка обогащения сообщили о 
том, что снижены простои 
оборудования по механиче
ским причинам'. Выручила 
инициатива коммуниста 
А; Ф. Миролюбова. Стоило 
внедрить каменное литье, 
как снизился изйос оборудо
вания. а значит увеличился

межремонтный период.
Нет, совсем не случайно с 

начала года участок пере
выполняет план по выпуску 
железного концентрата. В 
мае и июне — 4.000 тонн 
сверх плана.

Жаль, что в своем отчете 
на недавно состоявшемся 
партийном собрании комму
нист В. Г. Гладышкин 
скромно рассказал о работе 
партгруппы.. Стоило подроб
нее поделиться, опытом ра
боты партгруппы по воспи
танию кадров и укреплению 
коллектива. Тем более, что 
в остальных цехах комплек
са положение дел, далеко от 
идеала. А положительный 
опыт — рядом. И не только 
на участке обогащения, но 
и на участке флотации, хво
стового хозяйства.

Н. МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного комп
лекса.
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Среди слесарей участка 
отв'адьно - дорожных работ 
рудника «Железный» только 
у Владимира Федоровича 
Тяниикойа саман высокая 
Квалификация — шестой 
разряд. Что ж, объективное 
признание рабочего таланта. 
Владимир Федорович ремон
тирует двигатели бульдозе
ров ДЗТ-2.50, самых мощ
ных машин на участке. Ни
кто ме знает так, как он, 
Тонкостей мотора.

Портрет слесаря-мотори
ста Тянникова на Галерее 
Трудовой Славы комбината. 
Владимир Федорович при
знан также лучшим но про
фессии за второй квартал.

Фото Ю. Петрухина.

ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ ф

Ох уж эти времянки!
Уже в третьей декаде ав

густа надо будет включать 
освещение юрода. Еще вес
ной поврежденные подзем
ные линии заменили воз
душными (на улице Ленина, 
вокруг Дворца культуры, в 
районе почты.). Осталось за
менить перегоравшие л а м п ы . 
Но это уже в процессе экс
плуатации, после включения 
электроосвещения.

Не готова к осветитель
ному сезону площадка ста
диона, там предстоит полно
стью оборудовать пусковое 
устройство, мачты. Самое 
важное сейчас выполнить 
ремонт городских сетей. На 
сегодня кабельные линии по
вреждены в восьми местах.

Неда еще в том, что мы не 
можем их срочно отремон
тировать. Нет кабельных 
муфт.

Отдел оборудования ком
бината не побеспокоился во
время их заполучить. Отдел 
снабжения в свою очередь 
не дает листовой свинец 
Для изготовления свинцо
вых труб, для того, чтобы 
самим изготовить муфты.

В настоящее время на 
временных кабельных лини
ях работают фекальиоочист- 
ные сооружения. база 
ОРСа, хлебозавод, столовая 
,Ns I, насосная производст
венной воды, АБ4 и водо
отлив рудника «Железный». 
Это означает, что в любое

время эти линии могут выи- 
ти из строя.

Отстаем с ремонтом 
строительной части зданий 
электроцеха. Эту работу 
выполняет ремонтно-строи
тельное подразделение, с от
ступлением от графика.

По плану подготовки к 
зиме должны быть отремон
тированы: здание трансфор
ма горно - масляного хозяй
ства, кровля Здания эле** 
троремонтнот о участка, 
РП-4. До начала зимы еще 
есть время, однако положе
ние можно исправить толь
ко совместными усилиями и 
энергичными дейеi киями.

А. ЛИТВИНОВ,
заместитель начальни
ка электроцеха Ков- 
дорското ГОКа.
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Н а с т а в н и к
Недоволен Иван Федоро

вич. Погода а первую не
делю работы бойцов строй
отрядов имени Че Гевары и 
«Йчентуса» удалась — теп
лая, солнечная. А неделя 
поверяла. Из-за солярки 
для) топки битумоварочных 
котдов. Дали 150 литров, да 
что с них? — на день рабо
ты, а изолировочную мас
тику ребята должны гото
вить в две смены. 300 нуж
но.

А пока очистка 1.400-мнл- 
лйметровых труб от грунта. 
Отсыпку его делали зимой, 
а с наступлением тепла от
таял, просел, набился под 
трубы грунт. Нелегко с не
привычки махать лопатой. 
Но молоДцы ребята! Кило
метр почт осилили. И все- 
такн жаль педели. Случись 
дожди, и изолировать тру
бопровод оборотного водо
снабжения нельзя — не 
схватится мастика.

Это не просто, наверное; 
— варить мастику из пяти 
компонентов?—А что слож
ного? Раз показать. Стоять 
над ребятами нечего.

Со стороны вроде и про
стое дело у наставника двух 
отрядов Ивана Федоровича 
Желтова. Здесь показать, 
там посоветовать, подска
зать. Но ко всему — и по
нервничать, когда не клеит
ся что-то у ребят.. Вот как

с соляркой, например.
В прошлом году точно та

кую работу выполняли бой
цы Кишиневского «Стругу- 
рашаУ. Три с половиной ки
лометра трубопровода с
оценкой «хорошо». Это и
его, Ивана Федоровича, «хо
рошо».

48 бойцов отрядов имени 
Че Гевары и «Ювентуса» 
работают не хуже. За два 
месяца ребятам предстоит 
заизолировать шесть кило
метров трубопровода, а кро
ме того смонтировать фун
даменты под трубы в насос
ной оборотного водоснабже
ния, отстойники.

Унте заизолировали более 
километра трубопровода. 
При норме 150 метров бой» 
цы отрядов выполняют за 
день изоляцию 170— 180-ти.

Хорошо, Иван Федоро
вич!

В. СТЕПАНОВ, 
начальник у ч а с т к а  
СМУ-1. ■, '

Глоток
воды

Рабочий день начинается 
утренней зарядкой, построе
нием. На линейке мастер 
рассказывает об объемах, ко
торые предстоит выполнить. 
Короткая инструкция на ра
бочем месте — и за работу! 
Когда хорошо организова
но дело, подымается на, 
строение.
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Такое бывает не всегда. 
Паш основной материал — 
щебень. ,Рассчитать точно 
его количество па день мы 
не можем — впервые на та
кой работе. А щебня не хва
тает. И хотя простоев как 
таковых нет — находится 
дело — сработать в полную 
силу удается не всегда. А 
ведь кроме строительства 
железной дороги к базис
ным складам Ковдорского 
ГОКа, где бойцы отряда 
должны освоить 50 тысяч 
рублей, нас ждет похожая 
работа на собственной базе 
треста «Ковдорстрой» и на 
базе материально-техниче
скою снабжения комбината. 
Срок жесток — всего ме
сяц.

Другая проблема — тран
спорт. Бойцы разбиты на 
отдельные группы и работа
ют на разных участках на 
протяжении семи кпломет; 
ров. Необходима оператив
ная связь, возможность во
время перебросить бойцов с 
участка на участОк. Нако
нец, не позабцтилИсь работ
ники строительно-монтажно
го поезда № 821, к которо
му прикреплен отряд, и о 
самом элементарном—пить

евой воде. Даже емкостей 
пет. Ребята носят воду, в 
чем придется. Из реки. За 
три километра носить при
ходится.

И. ЛЕОНТИ, 
боец отряда имени Н.
Г рибова.

Труд и песня
Б о й д  ы студенческого 

строительного отряда имени 
Г. И. Котовского работают 
па реконструкции четвсртЪп 
секции участка обогащения 
МОФ. ' Разбирали старые
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фундаменты, приступили к 
укладке бетонных полов на 
отметке «—7». Работа тру
доемкая, но хорошая прак
тика для нас, будущих стро
ителей. И всегда вместе с 
нами наставник Михаил 
Иванович Фирсов, прораб 
СМУ-1 А. Ф. Суслов, мас
тера И. А. Иванов и В. М. 
Аверин. Хорошее настроение 
у бойцов. Даоке не как по
мощь строителям рассмат
риваем мы свою работу — 
приобщение к труду боль
шого коллектива, возмож
ность внести свою лепту в 
общее дело.

II  не только работаем. И. 
Иуркан, П. Нашиван, А. Го
ре и другие — наши акти
висты, спортсмены. С. Тоака 
занял второе место на со
ревнованиях в честь ДиЯ 
металлурга. Члены студен
ческой агитбригады дали 
концерт. В плане еще не 
одна встреча со зрителями.

Сейчас ребята готовятся 
к празднованию Дня строи
теля и зональному фестива
лю Вара-79.

Ф. ВАСИЛЬКОВ, 
комиссар отряда име
ни Котовского.

ф МОЛОКОЗАВОД

В жмурки с механизмами
— Краном не поможете?
— Ис помогу.
— А, может быгь, маши

на есть? Нам не надолго — 
трубы подбросить. Рядыш
ком.

— И машины пет.
Словом, выяснилось, что я

не мастер, тем более не про
раб соседнего участка. Ин
терес трубоукладчицы ко 
мне пропал.

Разговорились, однако. 
Сидят три трубоукладчи

цы давно, с начала смены. 
Уже нарубили впрок «кабал- 
ки» — битумонизировашюй 
пряди, какую применяют 
Для уплотнения стыков ке
рамических труб и «чугун
ки». Много нарубили — го
ру, и сквозняк гонит из 
бытовки специфический смо
ляной дух. Но сидеть то не 
мешает.

-- Бывает, ДТ-шка пона-
*ааvzzxaxaxzxxzxxzzxzzr̂
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дооится — и смену проси
дим, —- вспоминает Людми
ла Хатыновна Шакирова.

— Да и эта смена получ
ше. Разворачивается на пя
тачке перед бытовкой авто
кран. 14-50 на часах. Пропа
ла смена. А ведь еще маши
на должна быть — трубы-то 
перебросить.

— lie, уже не будет, — 
авторитетно заверяет води
тель Журавов, — поздно.

— Ну, а кран гДе был до 
сих пор?

— Как, гДС? Работал, — 
улыбается Борис Констан
тинович.

И все правильно. Два ав
токрана на понедельник бы
ли заказаны еще в йятшшу 
— по одному на каждый 
участок СУ-5. Сегодня в во
семь подкатил Борис К-он 
стаптинович в распоряже
ние начальника участка. И 
пошло: поправлял колодцы 
у 9-го дома, у 24-го, на пло
щадке очистных сооруже
ний, теперь — сюда.

Да, проблема, разделить 
один автокран на шесть 
объектов участка. (Кроме 
Перечисленных — парокон- 
денсат в сторону ТЭЦ и 8-й 
дом). Да еще бойцы студен
ческого отряда «Натрия» 
благоустраивают террито
рию у 24,-го — тоже кран 
нужен — бордюры разгру
жать. Может быть, соста
вить строгий график: во
столько-то — там-то, и ни
каких. Но тогда все равно 
необходимы трубоукладчи- 
цам резервные работы, не 
«кабалку» же рубить день- 
депьскоп! Ее теперь и так 
с лихвой па весь канализа
ционный коллектор. С дру
гой стороны, как узнать, где 
автокран может вдруг 
(срочно!) понадобиться? За
казать же еще один авто
кран — накладно. Как по
том оплачивать простои тех
ники? Нашим трем трубо- 
укладчицам из бригады 
Александры Хрисановны Са- 
мохваловой только трубы 
перебросить, да пару колод
цев поставить.

А пока — колодцы ста
вить.

Дело, в общем-то, не

ф СИГНАЛ ДАН — 
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В критической заметке 
«Озерную переименуют?»
(«Рудный Ковдор» от 1 ию
ня) вахтер Ж К К  треста
«Ковдорстрой» Э. В. Деря
гина писала о том, что тре
тий год ремонтируют строи
тели канализационный кол
лектор в районе улицы 
Озерной.

На запрос редакции отве
чает начальник жилищно- 
коммунальной конторы тре-

сложное. Поднимет Борис 
Константинович нйжнее бе
тонное кольцо, направят его 
труббукладчицы — стоит. 
Отогнули металлические 
петли у нижнего, сверху 
второе кольцо — готово. 
Минут десять-пятнадцагь от 
силы. А третье кольцо по
том. Почему? — Раствора 
нет. То есть, он есть, лежит 
в стороне. Вчера подвезли, 
и теперь ту кучу с места 
сдвинуть разве что бульдо
зером. Вчера крана не бы
ло. А из раствора трубоук
ладчицы делают лотки па 
дне колодцев, забивают и 
затирают щели между коль
цами.

— Вообще-то положено и 
кольца па раствор сажать,— 
поясняет Галина Васильев
на Быкова. — Но у нас уж 
так. Все равно землей'засы- 
нать.

— . Никакого нарушения
технологии здесь нет, — 
возражает мастер участка 
Ирина Анатольевна Макаро
ва. — Раствор так и так 
схватывается, ставят трубо
укладчицы по два кольца 
потому, что иначе в колодец 
для устройства лотка не за
лезть. Нет металлических 
лестниц. Лежат на складах 
в УПТК треста, а привезти 
— нет машины.

Сплошные «нет». Да как

СИГНАЛ УСЛЫЩ1АН ф 

ОСТАЕТСЯ У ОЗЕРА

ста «Ковдорстрой» Н. И.
Гордеев:

— Факты, изложенные в 
заметке, имели место. В на
стоящее время авария на 
канализационном коллекто
ре ликвидирована. Плани-, 
ровна грунта но трассе j бить, уродовать стены. Het

ф ЖИЛЬЕ ф

Труженикам
сельского
хозяйства

Согласно обязательствам, 
кирпичную кладку жилого 
дома с улучшенной плани
ровкой для работников под
собного хозяйства наша 
бригада обязалась закон
чить ко второму сентября— 
на месяц раньше срока. А 
закончит к 1 августа. Уже 
на этой неделе мы переда
дим отделочникам под 
утепление большую часть 
кровли. На первых этажах 
работают столяры из СУ-4: 
настилают полы, вставляют 
двери и оконные рамы. 8 
августе на площадку придут 
все субподрядчики.

Помимо дома в поселке 
Лейпи подрядная бригада 
СМУ-З за это время пере
дала под монтаж оборудо
вания помещения пождепо, 
заканчивает кирпичную 
кладку 19-го дома в Ков до- 
ре. С окончанием кладки 
этих двух зданий бригада 
освоит около 900 тысяч руб
лей — 80 процентов годо
вого плана.

Но, как это бывает иног
да на стройке, не обходит
ся без неприятных мелочей. 
Прямо-таки за правило взя
ли работники комбината 
производственных пред
приятий треста начинать из
готовление металлических 
ограждений лоджий и бал
конов уже после окончания 
строительства дома, когда 
монтировать их -г» значит

строящегося коллектора, со 
слов главного инженера 
СУ-5 В. В. Шаховала, будет 
произведена до 1 августа 
этого года.

же работать?
— Так н работать.
На устройстве канализа

ционного коллектора от мо
локозавода бригада А. X. 
Самохваловой с начала ию
ля. Уложила около 120 мет
ров керамических труб. Ес
ли раскинуть почти на ме
сяц — немного. А на Шесть 
дней? — это норма. Именно 
шесть дней и укладывала 
бригада трубы. Плюс к тому 
подготовку основания, под
сыпку песка, в, в переводе 
на зарплату трубоукладчиц, 
— по десятке за смену.

— А в отстальные дни?
Молчит мастер.
По итогам социалистиче

ского' соревнования среди 
бригад СУ-5 трубоукладчи
цы Александры Хрисановны 
Самохваловой — вторые.

Сама Самохвалова в па
ре с Прасковьей Яковлевной 
Портных очищала выводы 
в траншею канализационно
го коллектора. Дело сроч
ное: завтра в течение смены 
50-метровую траншею необ
ходимо заровнять, но преж
де — уложить трубы, поста
вить колодцы. Сюда-то и 
нужно было сегодня пере
бросить трубы от бытовки 
трубоукладчиц. Но если 
завтра с утра панелевоз 
(как обещали) и автокран 
будут — можно рвануть.

сегодня таких перегородок 
ни на площадке 19-го дома 
ни здесь.

Ю. ЗАРУБИН, 
бригадир СМУ-З.

Александра Хрисановна 
идет вдоль траншеи.

-— Одна беда — вода по
сле дождей. Грунт не впиты
вает. Откачивать насосом, 
да засоряется он быстро. 
Ничего. С утра все цепоч
кой станем и ведрами. Пе
ремычки поставим, чтобы не 
переливалась. С восьми до 
десяти управимся.... А вы 
их меньше слушайте, дев- 
чат-то наших. 'Они нагово
рят! Ну, посидели немнож
ко, в другой раз наверстаем. 
Привыкли рвать-то. Хоро
шие девчата, работящие. Не 
могут без дела.

Мы попрощались.
И вдруг, вспомнив, мастер 

бригадиру:,
— А ведь экскаватор-то 

у нас односменный. Может, 
выйдем завтра во вторую, 
бросим трубы в пролет?

Все правильно: пока экс
каватор ворочает клин-ба* 
бой, работать ближе пятиде
сяти метров от него нельзя.

Загорелась Самохвалова.
— Решено. Идем к Синь- 

кову. .
А. ФАРАФОНОВ.

Щ
т т *



Неужели нам не с т ы д н о ?
КАДБМИК Тимирязев назвал ломоть хоро
шо испеченного хлеба величайшим дости

жением человеческого ума. Это утверждение 
ничуть не поблекло даже в сравнении с по
следними достижениями научно-технической 
революции.

Но как часто, привычно отдавая , дань труду 
хлебороба и пекаря, мы забываем, что в наших 
руках не ломоть хлеба, «серийно» изготовлен
ный на хлебозаводе, а чудо. Ежедневное чудо. 
Подумаешь, не доел! Подумаешь, выбросил! 
А если, действительно, подумать? Поговорить 
с теми людьми, которые убирают за нами стол, 
двор, улицу?

Не будем перебрасывать мостики в голод
ные военные годы, не будем задаваться рито
рическим вопросом, сколько бы жизней уда
лось спасти, окажись тогда под рукой сухая 
горбушка? Понимаем, разное время, разные 
условия.

И все-таки, асе-таки, давайте-ка посмот
рим, прочтем и задумаемся. Неужели нам не 
стыдно?

#  ХОЗЯЙКЕ 
НА ЗАМЕТКУ

ф  Хлеб медленнее чер
ствеет, когда его хранят в 
эмалированной посуде с 
крышкой.

Не ззплеекевеет хлеб 
в полиэтиленовых мешоч
ках, если их 2—3 раза в не
делю мыть с мылом или со
дой и просушивать.

(jjjj Хлеб дольше сохра
нит свежесть, если в каст
рюлю, где его хранят, по
ложить разрезанное ябло
ко, кусочек сырого, очи
щенного картофеля или 
просто соли.

I Хлеб можно «осве
жить». Делается это про
сто: буханку или ломтик на
до сбрызнуть водой или 
накрыть влажной тканью и 
поместить на 5—3 минуты 
в нагретую духовку.

(Ц) белый и черный хлеб 
лучше хранить отдельно.

Хлеб родился!

-ш
Фотоэтюд В. Поакнмиди.

ф ДЕСЯТКИ 
КИЛОГРАММОВ

Н. А. ВИНО ГРАД ОВА, 
рабочая столовой № 10:
— Родилась я и выросла 

в деревне. Отец нас с дет
ства учил относиться к хле
бу, как к святыне. Нарежет, 
бывало, свежеиспеченный 
каравай.хлеба, а крошки бе
режно на ладонь — ив  рот. 
У каждой из нас пятерых 
осталась; эта привычка: 
хлебные крошки собирать 
в ладонь, а не смахивать на 
пол. Вот потому нет-нет да 
и возмущусь вслух, когда 
один за другим наполняю 
ведра кусками недоеденно
го хлеба.

У раздаточной на подно

се горы хлеба — белого, 
черного. Бери сколько хо
чешь. Сколько надо! Вот 
именно, сколько надо, 
сколько сможешь съесть. К 
сожалению, мало кто соиз
меряет свои возможности. 
И со стола убираем нетро
нутые куски.

150 килограммов в сред
нем поступает в столовую 
№ 10, а четвертая часть, по
чти 40 килограммов, идет 
в отходы, А ведь это .40 бу
ханок!

®  ТРЕТЬЯ ЧАСТЬ 
КУЗОВА

А. М. ВОЛОГДИН, 
ассенизатор Ж Э У  № 2:
— 20 июля, как обычно, 

въезжаю во двор Слю
дяной, 4. На мой сигнал из 
подъездов спешат люди с 
ведрами мусора. ПомсГыо 
выгружать. Беру ведро из 
рук женщины, ‘бу'Лага толь
ко на дне ведра, а в нем — 
макароны, картофельные 
очистки, куски хлеба. Сле
дом за ней мужчина тоже 
вывалил . ватрушки, баранки, 
сухари. Сказать: останови
тесь, что вы делаете — так 
ведь взрослый человек. Да, 
это отнюдь не единствен
ный случай.

Мусоровозную машину 
хлебом наполняют без за
зрения совести жители до
мов № 17 по улице Ленина, 
домов № 6 и № 12 в пере
улке Полярном. И даже, ра
ботники детского сада

«Журавленок». Бывают дни, 
когда третья часть мусора 
в машине — хлеб, карто
фельные очистки, объедки, 
даже заплесневелые кольца 
колбасы.

Q  И СКОТИНА 
НЕ ЕСТ

Д. М. ЗАБЕЛИ Н ,
кавалер ордена Славы 

I I I  степени, 
повар кормокухни 

подсобною хозяйства:
— Пищевые отходы под

возит машина, я сортирую. 
Из мешков, пакетов выва
ливаются кусочки, краюхи 
и половины буханок хлеба. 
Что ж, не пропадут, мол, в 
дело пойдут — на корм 
скоту. Бумагу, пакеты — в 
мусор, а хлеб хотел поло
жить в бачок для обработ
ки. Но стоп! Отнюдь не ку
сочки, а зеленые плесневе
лые половинки буханок. 
Бросаю не в бачок, а в му
сор.

Такой хлеб не идет даже 
на корм скоту. Считаю, 
сколько сегодня, 19 июля, 
четырехсотграммозых, а мо
жет и больше, кусков вы
бросил в кучу мусора. 
Шесть. Значит, целых три 
буханки хлеба. А совесть 
мучает. Может, потому, что 
за все свои фронтовые до
роги я не наедался вволю 
даже черствого хлеба.

Как-то, возвращаясь из 
разведки, мы нарвались на

засаду. Пошли в окружную, 
припасы кончились. И 
вд- уг — нескошёнйое поле. 
Осторожно, чтобы не уро
нить хоть зернышко, срыва
ли мы эти колоски и ели. 
Измотанные и голодные, мы 
бережно поднимали и те 
колоски, которые были на 
земле. А в них была наша 
жизнь, наше спасение.

Трудно подсчитать, сколь
ко буханок хлеба я выбро
сил в мусор. Но выбрасы
ваю всякий раз, когда сор
тирую отходы. Чьи-то бес
пощадные руки выносят 
безжалостный приговор 
хлебу. Был хлеб, стал му
сор.

ф СТЕКЛО 
В ОБЪЕДКАХ

Л. И. ИВАНОВА, 
дворник Ж Э У № 2:__

— Иду как-то по двору 
Слюдяной, 4. На только что 
вымощенном тротуаре
мальчуганы пуляют друг в 
друга куском хлеба. Я их 
пытаюсь пристыдить, а они 
мне в ответ: так он нее все 
равно в мусорном ведре. 
Подхожу, действительно, в 
стороне от тротуара ведра 
с мусором вперемежку с 
пирожными, булками, куска
ми черного хлеба.

А буквально, через два 
дня столкнулась еще с од
ним фактом безобразного 
отношения к хлебу. Во вто

ром подъезде этого же до
ма — бачок для пищевых 
отходов. Сверху на куски 
хлеба кто-то выбросил раз- 
битью тарелки, стаканы. 
Стала собирать осколки, а 
под ними консервные бан
ки. Сгрузила бачек с отхо
дами в мусоровозную ма
шину.

@ НИ о д н о го
БАЧКА

А. ТУ', К АЗА Ч КОВА, __ 
жительница общежития 
(улица Победы № 4):

— Шесть лет живу в этом 
общежитии. Не помню, что
бы у нас собирали пище
вые отходы. Ужасно думать, 
что за эти годы лично я 
выбросила сотни килограм
мов хлеба. Стараемся брать 
по потребности, но куски 
остаются, и я их выбрасы
вала в мусор. А куда еще? 
В коридорах — ни одного 
бачка. А, между прочим, на 
нашем втором этаже живут 
20 семей. И тоже бросают 
хлеб в мусорные ведра. За
глянешь иногда в ку^оз 
«мусорки», а там больше 
хлебных кусков, чем мусо
ра.

А в соседнем общежитии 
на улице Кирова комендант
В. С. Диомидова лично сле
дит, чтобы хлеб не попадал 
на помойку. Нашли выход, 
его собирают отдельно в 
мешки.

ф  ЗЕРНА 
МУДРОСТИ

Не будет хлеба, не будет 
и обеда.

Хлеб на стол, так и стол 
престол, а хлеба ни куска— 
и стол доска.

Не про то говорят, что 
много едят, а про то, куда 
объедки девать.

Русские пословицы.
Со стены упадешь — не 

умрешь, а без хлеба — про
падешь.

Хоть сахар и сладок, но 
хлеба не заменит.

Армянские пословицы.
Собранное ложкой, не вы

ливай плошкой.
Башкирская пословица.

Чему научился в гнезде, 
то делает и в полете.

Киргизская пословица.
Поспевший урожаи ветру 

не отдавай.
Лезгинская пословица.

Когда сыт, не забывай то
го, что ел в голодное время.

Татарская пословица.
С неба лепешки не сып

лются.
Узбекская пословица.

Отъехала мусоровозмая машина, и вороны 'слетаются на пир. Фото В. Иоакимиди.

х Г  ЧИЛИ, читали, помним: воспитание начинается с грудного возраста, 
»  театр — с вешалки и т. д. Воспитание, воспитание. Но откуда у нас 

это барское отношение к продуктам труда, когда оставить в гостях ку
сок на тарелке считается чуть ли не хорошим тоном?

Или такие, отнюдь не риторические вопросы: почему в булочной
нельзя купить четвертушку белого хлеба? почему не в каждом подъезде 
стоят бачки для пищевых отходов? а если и стоят, то вывозятся нере
гулярно?

И, вообще, почему снисходительно улыбаемся, когда слышим, что 
есть еще люди, ни разу в жизни не видевшие железной дороги, однако, 
не считаем дикарем человека, выбросившего хлеб на помойку?

Словом, давайте зададим себе самим вопросы. И давайте ответим 
на них. Открыто и прямо. ПотоМу что никто этого не сделает за нас.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН 4

Н е т а к  просто
В критической корреспон

денции «Въедливая пыль»
(«Рудный Ковдор» от 8 ию
ля) мастер смены участка 
дробления Л. Н. Куриков
рассказал о необходимости 
капитального ремонта 1 и 2 
галерей тяжелых конвейе
ров. Редакции отвечает
старший инженер - смотри
тель зданий ч сооружений 
Ковдорского lO Ka М. А. 
Белинскм!

— В период проектирова
ния и строительства первой 
и второй очередей обогати
тельной фабрики устройство 
утепления и гидроизоляции 
полов не выполнялось, по
скольку в те годы нормы и 
правила этого не преду
сматривали. С течением вре
мени для улучшения сани
тарных условий эксплуата
ции стали применять гидро
смыв. Гидроизоляция полов 
( и 2 галерей (конвейеры 
№ 3 и 4) была выполнена 
в 1971 — 1974 годах.

Образование наледей в

зимний период зависит не 
только от гидроизоляции и 
утепления полов, но и от 
эффективности ограждаю
щих стеновых конструкций. 
Необходимо деревянные 
щитовые стены заменить от
вечающими требованиям 
конструкциями.

Институт «ЦНИИпроект- 
сгальконструкция» выдал 
рекомендации усиления 
ферм 3 и 4 галерей и тракта 
сушки, но только для уве
личения нагрузок согласно 
проекту четвертой очереди. 
Цонрос же реконструкции

грлярей для улучшения экС> 
плудтационных качеств, и в 
связи с применением гидро
смыва не рассматривался.

Комбинат попросил про
ектный институт помочь 
произвести обследование 
металлоконструкций галерей 
с отбором проб на марку 
стали, выявить надежность 
их на существующие нагруз
ки. Выполнить эту работу и 
дать рекомендации институт 
планирует в 1979— 1980 го
дах, после чего появится 
возможность реконструиро
вать галереи.

ЗА ДРОВАМИ -ч
В ПРОФКОМ

Житель города Н. С, Та
расов обратился в редакцию 
с просьбой рассказать, что 
делается для снабжения на. 
селения дровами, поскольку 
уже гортопа теперь не су
ществует.

Ма запрос редакции от
вечает заместитель предсе
дателя исполкома горсовета 
Ю. П. Малайчук:

— Да, гортоп ликвидиро
ван и теперь нет необходи

мости еосс1 апавлнвать его,

ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

так как в скором времени де
ревянные дома будут благо
устроены, в том числе и 
обеспечены теплом. А до 
тех пор по поводу заготов
ки и доставки дров надо 
обращаться в профсоюзные 
комитеты по месту работы.

( 0 , Р У Л П Ь Ш
Ш к о в А о р
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Фирменное
блюдо

Знают в ОРСе имена 
лучших по профессии среди 
молодых продавцов, конди
теров. И вот конкурс пова
ров. Подготовлены рабочие 
места, все аккуратно раз
ложено. Кроме четырех 
обязательных блюд еще 
нужно приготовить и свое, 
«фирменное».

Проходим между стола
ми. В руках Лидии Муштук 
нз обыкновенного огурца 
появляется цветок, а Нина 
Конева картофельное пюре 
превратила в грушу. Все, 
как в сказке! Светлана Ла- 
потинская помогает своей 
коллеге Светлане Дудки- 
ной, самой младшей участ
нице конкурса. Это не вхо. 
дит в условия конкурса, но 
Света лишь первые дни ра
ботает на новом производ
стве, и именно такая друже
ская помощь, ох, как нуж
на!

Работу Ольги Давыденко 
оценишь сразу, все четко, 
как под’ линейку. Но это и 
не удивительно, ведь участ
вует в конкурсе она не в 
первый раз. А Света Сукай- 
лова еще и сдает на разряд. 
И  в жюри ее наставница — 
Валентина Павловна Алек
сандрова.

И вот дегустация. Судьи 
без колебания всем постави
ли «отлично». А самое уди
вительное и приятное, "что 
первое место завоевала та 
самая Света Сукайлова, ко. 
торая сдавала на разряд. 
Оправдала Светлана надеж
ду наставника. Второе ме
сто осталось за Лидией 
Муштук, третье досталось 
Ольге Давыденко,

Е. БУЛАТКИНА, 
технолог общественно
го питания ОРСа.

Сборная
Леспромхоза

В воскресенье на стадио
не спорткомплекса встрети
лись футболисты Ковдор
ского и Куропгского лесо
пунктов.

Игра получилась равной. 
Но на исход повлияли 
ошибки вратаря гостей. 4 : 2 
в пользу команды Ковдор
ского лесопункта.

Теперь сборная леспром
хоза,. составленная из игро
ков этих команд, готовится 
к матчу с одной из город- 

. ских команд. Матч намече
но приурочить к трндцати- 
летнему юбилею предприя 
тйя.

В. Л ЕВО ЕВ , 
председатель Д С П  

! «Труд» Ковдорского 
леспромхоза.

ш н м и п в г а

сили макет города зеленью 
и ракушками, водорослями 
и цветами.

Пришли старшая пионер
вожатая и представители от 
каждого отряда, стали смот
реть постройки будущего

0  ТРУДОВОЙ
ДЕСАНТ

7 июля пионеры лагеря 
трудились в совхозе «Ок
тябрьский», собирали по-

Ковдора. Наш экскурсовод мидоры. В трудовой, десант 
рассказывал о том, как мы отправились ребята нз 1, 2, 
мечтаем, чтоб в Ковдоре 3 и 5 отрядов. . В общей 
были построены Дзорцы сложности они собрали 
пионеров, космодром, биб- I тонну 800 килограммов 
лнотеки, парки, школы, ин- помидоров. Особенно хоро

0 НУ И САЛАЖАТА!
В отрядном уголке висит 

вымпел, и на нем золотыми 
буквами горят два слова 
«Лучшему отряду». А раз 
наш отряд лучший А— мы 
первыми ездим на экскур
сии. «Салажатам» — зеле
ная улица!

И вот экскурсия 6 город- 
герой Севастополь. Встали 
рано, заправили кровати, 
одели нашу моряцкую фор
му и поехали. Побывали на 
Малаховой кургане, в исто
рическом музее, на Сапун- 
горе, в Диораме, на Граф
ской пристани, у Памятника 
погибшим кораблям. А в 
самом центре города, непо
далеку от Дворца пионе
ров, есть большой аквариум, 
там плавают океанские ры
бы и животные.

Эллина Ж УРБА , 
пионерка отряда «Са
лажата».

статуты и училища, столо
вые, кинотеатры, театры, 
станции метро, высотные 
жилые дома.

Сейчас мы выполняем свои

шо работали Галя Клишина 
и Инга • Масловская (5 от
ряд), Алеша Кучма (3 от
ряд),

К нашей помощи сначала
долг — учимся на «хорошо» отнеслись с недоверием. Но 
и «отлично». Но в будущем после работы главный аг- 
мы построим город Ковдор, роном сказал, что если , у 
о котором мечтаем

Эллина Ж УРБА ,1 
пионерка отряда «Сала
жата».
пос. Черноморское.

ОЗЕРО В ГОРАХ

0 РАЗНОЦВЕТНЫЕ 
МЕЛКИ

Большим событием была 
поездка на озеро Рида. 
Сфотографировались на фо- 

В  День металлурга в ла- не озера, покатались на ка
тере «Ковдорец» проходил тере по его зеркальной 
конкурс на лучший рисунок глади, 
на асфальте. Но сначала Путешествуя по горным 
была торжественная линей- дорогам, в каждом камне, 
ка, на которой мы всех ра- в каждой глыбе можно увн- 
бочих и воспитателей позд- деть причудливое экзотиче- 
равили с праздником, ское животное. Скала, на-

За несколько дней до кон- пример, напомнила огром- 
курса мы .думали, что же'ную  голову слона, хобот 
нарисуем. Поэтому мы сра- которого опущен в реку, 
зу после линейки взяли мел- Как будто слон пьет.
ки и принялись рисовать.

И снова наш отряд за
нял первое место.

Лена МУЩ ИНСКАЯ, 
пионерка отряда «Сала
жата».

•  КОВДОР 
МОЕЙ МЕЧТЫ

На пляже в тот день мы 
построили, из песка Ковдор 
двухтысячного года. Укра

Еще одна остановка была 
в Гаграх, посетили музей 
раскопок бронзового века. 
Там были бронзовые рога
тины, наконечники для ко
пий и в большом количест
ве боевые топоры.

Оля ХУДОСОВА, Таня 
ПОГУДИ НА, А 
пионерки I -го отряда 
лагеря «Полярные зо
ри».

нас будет желание порабо
тать, то они без сомнения 
поставят пионеров из «По
лярных зорь» на сбор лю
бых плодов и овощей. Вот 
какое доверие заслужили 
ребята.

После, работы нам при
несли, корзину слив и ведро 
помидоров. И хотя нас ожи
дал ужин в лагёре, мы 
дружно и с большим аппе
титом угощались дарами 
природы. В лагерь возвра
щались, как всегда, с гром
кой пионерской песней, до
вольные, радостные и уста
лые.

О. РЕЗВЫ Х , 
старшая пионервожа
тая лагеря «Полярные 
зори».

г. Сочи.

0  БАНАНЫ
НА ДЕСЕРТ

Как-то меня мама спроси
ла, какой день в пионерском 
лагере мне больше всего за
помнился? Я, не раздумывая, 
ответил — тот, когда впер
вые доплыл до конца 
бассейна. Я очень боялся 
плавать, думал никогда не 
научусь. Но мне помог физ
рук лагеря В, Н. Адамов. 
Теперь я без страха хожу в 
бассейн, вместе со всеми 
ныряю и плаваю. И мой 
младший брат Игорь тоже 
ходит в бассейн.

А еще мы недавно вместо 
компота ели бананы.

А. БЕЛАНОВИЧ, 
пионер городского ла
геря «Север».

гор. Ковдор.

„И хладнокровные 
свидетели

События во дворе столо
вой Xb 1, как’ бы заново пе
реживались на судебном за
седании по делу Аржнн'и. 
обвинявшегося в злостном 
хулиганстве по статье 206 
ч. И Уголовного Кодекса 
РСФСР.

ла с. пьяным не связываться.
И только жена Аржинта 

н еще одна работница сто
ловой попытались предот
вратить драку. Они хватали 
его за руки: «Не трогай по
жилого человека!» ■

Да разве они такого
Коротко суть дела. Винов- лба удержат, философски 

ник истории стоял на эста- спокойно констатируют Ну- 
каде столовой с женой, тре- довкин и Мальцев.* А сама 
буя, чтобы она пршла с ним стояли в двух шагах от это- 
домой (жена была на рабо- то самого «лба» и даже сло
ге, н смена ее еще не кончи- ва не произнесли, ̂ Поверну
лась). В это время из под 
вала поднялись кладовщик 
Мешошкова и трое грузчи
ков. Первой вышла Мешощ- 
кова. В ее адрес с эстакады 
прозвучала брань, и полетел 
ящик. («Показалось, что 
она подслушивала, о чем мы 
говорили с женой»). А по
том также показалось, что

ли.сь и пошли на базу.
Нагло держится на суде 

Аржинт. Чувствуется, что 
досконально изучил каждый 
листок уголовного дела. Во
всю пользуется правом, ’за
давать вопросы. Каждого 
свидетеля пытается сбить с 
толку.

"В чем я был одет? —
грузчики его толкнули. Не спрашивает свидетеля Каза 
долго думая, Аржинт схва- кова

— В осеннем пальто, без 
шапки.

— Прошу суд учесть 
лжесвидетельства, — торже
ственно заявляет подсуди
мый. — Я был в шубе ,и

тил шедшего впереди Паш
кова За халат и два ’раза 
ударил в лицо, а потом но
гой в бок.

Пожилой грузчик не мог 
оказать сопротивления 
сильному молодому парню, шапке 
Да и откровенная наглость Однако остальные свиде- 
часто делает жертву беспо- тели подтвердили, что прав 
мощной. Однако, вспомним: Казаков,
шли трое грузчиков. Двое в Вывел подсудимый и до- 
суде — в роли свидетелей, казательство своей «право- 
Пудовкин и Мальцев пома- ты»
ложе Пашкова. Они подроб
но описали сцену, пассивны
ми участниками которой бы
ли.

Почему же пассивными? 
Идут трое людей, вместе 
работающих. Вдруг подхо
дит хулиган, спокойно избй-

Он же, Пашков, когда 
я его бил, не спрашивал, за 
что бью. Значит, знал, за 
что.

И так все заседание. Ж е
не потерпевшего, например, 
задал вопрос: была ли она 
в кабинете хирурга, когда

вает одного из них. Избив*- ее мужу оказывали помощь? 
ет как бы с молчаливою со- Даже адвокат морщился 
гласия остальных. от хамского поведения под-

— Вступись я, теперь ме- защитного. Аржинт. настаи- 
ня судили, — говорит один, вал: «Я был трезвым, все

— Да, тогда бы группо- остальные пьяные».
вая драка была, — говорит — Так что же, здесь все 
второй. единодушно вас оговарива

ют? — спросил судья. 
Конечно, сговор. 

Сговор... Года три. назад 
обратилась в мили-жена

Но когда же дать отпор 
хулигану считалось дракой?
А хулиган чувствует себя 
уверенно, пока не встреча
ет сопротивления. Сколько циЮ; муж избивал. Потом 
людей видело подсудимого забрала' заявление: «Тлу-
болтающйМся пьяным по пая была, вот и ходила», 
столовой и по двору! Поверим ей, что с тех пор

— Да, вцдел, — говорит все было нормально. ITo, 
еще один грузчик, Казаков, видимо, все-таки что-то 
— Аржинт бчдл и в подсоб- упустила Валентина, закры- 
ных помещениях, приставал вая глаза на некоторые "не* 
к сантехнику, хватал его за достатки мужа.
рукав и звал: «Пойдем, на
учу, как свободу любить».

— Первый раз его: пья
ным видела, — рассказыва-

Выслуишгы все «за» . и 
«против». Суд вынес приго
вор: два года шесть месяцев 
исправительно - трудовых

ет шофер цеха подготовки работ в местах, определен- 
пронзводства Крыленко, не
молодая уже женщина, ба
бушка. — Я ему говорю:
«Ч’го ты, Дима такой пья
ный?» А он:. «Молчи, бабка 
Анька!» Ну и отошла, реши-

иых органами, ведающими 
исполнением, приговора. .

Е. ТРУБИН.

Редактор Я. М АХЛИН.
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А л л о !  Н а с  с л у ш а ю т ! Начальник 

Отдел кадров
86-33
86-38

U EX  ТЕХНО ЛО ГИ ЧЕСКО ГО  ТРАНСПОРТА ТРЕСТ «КОВДОРСТРОИ»
Начальник 87-51 СМУ-1
Главный инженер 87-47 Начальник 88-46
Диспетчер 87-83 • Медпункт 88-48
Начальник участка эксплуатации 81-28 у п т к
Нач. ремонтных мастерских, механики 87-28 Начальник 88-49
Главный механик 81-05 Главный инженер 88-51
Нормировщик 88-75 Плановый отдел 88-52
Склад 88-40 Отдел реализации 88-54
Заправка 81-60 КПП
Медпункт 87-31 Директор 88-55

ОРС КОВДО РСКО ГО  ГО Ка' Бухгалтерия 88-58
Секретарь
База

82-42
82-43

Главный инженер 
Стройлаборатория

88-57
88-00

Заместитель начальника 
Плановый отдел

82-48
86-01

ОТДЕЛ МАЛОЙ МЕХАНИЗАЦИИ
Начальник

АТ К
88-01

Партбюро
Промышленный отдел- 
Бухгалтерия

86-02
86-03
86-04

Начальник 
Отдел кадров

88-47
88-50
88-56Расчетный отдел 86-05 Главный инженер

Подсобное хозяйство 88=35 Плановый отдел 88-оЗ
Хлебозавод 86-07 «СЕВЗАПЭЛЕК’ТРО'МОНТАЖА

88-59

86-16
ГЕОЛО ГО -РАЗВЕДО ЧНАЯ ПАРТИЯ 

Секретарь 84-85 
Начальник 85-85

Начальник
ЛЕСН И ЧЕСТВО

Лесничий
РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ КО В Д О PC К И П Л ЕСПРОМ ХОЗ

86-18 1П О Д РАЗД ЕЛ ЕН И Е I араж
Диспетчер 86-35 ДЕТСАДЫ I

71-985 jБухгалтерия 86-34 .’ Детсад << Березка»

Д Е П У Т А Т Ы
Мурманского областного, Апатит- 

ского и Ковдорского городских Сове
тов народных депутатов ведут прием 
в августе в помещении горисполкома 
с 14 до 18 часов:

1 августа — Л. С. Афанасьева, 3 ав
густа —  Ф, Н. Никитин, 8 августа — 
П. О. Целиков, 10 августа — Н. А. 
Пентюхина, 15 августа — Н, И. Козы
рева, 17 августа — М, В. Ильютович, 
22 августа — Е. А. Шмакова, 24 ав
густа — В. В. Васькин, 29 августа —. 
А. В. Треничев, 31 августа — Л, М. 
Миролюбова.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
28, 29 июля —• Танцевальные вече

ра (20). , .

28 июля — «Шкатулка с сюрпри
зом» (14, 16, 181: «Машина времени» 
(21-45).

29 июля — «Брат — сирота» (12); 
«Поединок в тайге» (14, 16, 18).

(31 июля — «Мститель», в двух се
риях (17, 20-30).

августа — «Хирурги» (17, 19, 21).
2 августа — «Право первой подпи

си» (17, 19, 21).
3 августа — «Терем-терсмок»

(10-40).
В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
3--г5 августа — «Двое в новом’до

ме» (3-го: 12, 16, 20: -1—5-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

6—7 августа — «Расписание на по
слезавтра» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

9— 12 августа — «Поздняя ягода» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

ТРЕБУЮТСЯ! ТРЕБУЮТСЯ!
Сберкассе 8017/024 (Микрорайон, 

1,5) на постоянную работу — подмен
ные кассиры и контролеры, Оклад
85 рублей. # # *

i  правлению производсгвенно;техно- 
логической комплектации треста «Ков- 
дорстрой» на постоянную работу — 
инженер отдела комплектации (оклад 
135 рублей в месяц); инженер отдела 
реализации (оклад 120 рублей в ме
сяц); рабочие-стропальщики (оплата 
труда сдельно-премиальная).

Этот номер газеты в типографии «Кан
далакшский коммунист» набирали лино
тип истки М. П. КО Н О ВА ЛО ВА  и В. С. 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала Н. П. ЖАРА- 
ВИНА. клише нарезал В. А. ГА Л ЬН ЬВ . 
печатал на ротационной машине 10. И. 
ВС РШ Н П И Н .
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Коллектив пункта 
технического 
осмотра 
станции Ковдор

Коллектив Мурманского 
отделения Октябрьской же
лезной дороги признан по
бедителем социалистическо
го соревнования за второй 
квартал. А работникам пунк
та технического осмотра 
станции Ковдор присуждено 
первое место по Мурманс
кому отделению.

На вопросы отвечает на
чальник НТО Виктор Серге
евич Сергеев.

— Расскажите, пожалуй
ста, о задачах вашей служ
бы.

— Текущий ремонт ваго
нов, эксплуатации. Крупно
го ремонта в нашем депо не 
делают. Повседневные дела: 
осмотр вагонов.' Обповное—- 
чтобы надежно. И еще бы
стро, на железной дороге 
минуты в цене— на пятьде
сят вагонов дается сорок 
пять минут. Мелкие неис
правности устраняем на ме
сте, а если надо, скажем, 
колесо сменить, то отцепля

ем вагон. И в ремонт.
Работаем без брака, ваго

ны выпускаем без дефектов. 
И  происшествий не бывает. 
Особенно спокойно работа
ется с тех нор, как внедри
ли централизованную сигна
лизацию ограждения поез
дов.

— А что еще нового за 
последнее время?

—  Много. Сейчас норма 
простоя вагона на ремонте 
—  13,5 часа, А  была 15, и 
даже 17 на памяти. Такое 

, высвобождение времени как
раз обусловлено всем но
вым, что вошло в практику.

Вот одно из последних: 
установили лебедку для пе
редвижения вагонов в депо. 
.А сколько раньше тратили 
сил и времени, двигая их 
лапой! Текущий ремонт ва
гона идет с применением 
стационарных домкратов — 
прежде же вчетвером долго 
качали ручки. Десятикубо
вый компрессор ускорил оп
робование автотормозов.

И в будущем ожидается 
модернизация. Ждем новый 
пункт осмотра, новые подъ
емные механизмы,. А также 
заново протянутые узкоко
лейки. (По узкоколейке ез
дит на тележке слесарь, ве
зет инструменты, н останав
ливается против мест, отме
ченных осмотрщиком).

— Кого бы из коллектива 
отметили перед Всесоюзным 
днем железнодорожника?

— Коллектив весь надеж
ный. Иначе первых мест не 
занимали бы. Но если пер
сонально, то это старшие 
осмотрщики Евгений Павло
вич Андреев, Виктор Павло
вич Елаш. осмотрщик Гали
на Федоровна Лебедева.

Имена 
в Книге 
Почета

Решением бюро обкома 
КПСС, исполкома областно
го Совета народных депута
тов, президиума областного 
совета профсоюзов и бюро 
обкома ВЛ КС М  занесены в 
областную Книгу Почета по
бедители в социалистиче
ском соревновании в первом 
полугодии 1979 года: 

Коллектив смены участка 
флотации обогатительного 
комплекса Ковдорского гор- 
но - обогатительного комби
ната (мастер П. Н. Гулы- 
пин);

Экипаж бурового станка 
СБШ-250 рудника «Желез
ны» Ковдорского горно-обо- 
гатителыгого к о м б и н а т а
(старший машинист И. А. 
Васильев) ;■

Экипаж водителей лесо
возного автомобиля Ковдор
ского леспромхоза (водите
ли Г. Ф. Литвиненко, А. Н. 
Мясников);

Капуловская Валентина 
Петровна — штукатур - ма
ляр строительного управле
ния! №  4 треста «Ковдор- 
строй»;

Ломакин Григорий Анто
нович — машинист экскава
тора управления механиза
ции строительства треста 
«Ковдорстрой»;

Осичкин Василий Ивано
вич — водитель автосамо
свала БелАЗ-540 ие.ха тех
нологического транспорта 
Ковдорского горно-обогатн- 
телы-гого комбината.

Итоги 
полугодия

Бюро Кировского горкома 
КПСС, исполком Апатитско- 
го городского Совета народ
ных депутатов и бюро ГК  
ВЛ КС М , рассмотрев итоги 
социалистического соревно
вания между предприятия
ми и организациями района 
по итогам второю квартала 
и первого полугодия, при-, 
судили первые места с вру
чением переходящих Крас
ных знамен коллективам: 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината, Рико- 
латвииской геологоразве
дочной партии и Ковдорско
го леспромхоза.

Второе место с вручени
ем переходящего Красного 
вымпела присуждено кол
лективу горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор- 
слюда». * * *

На этом же заседании 
бюро горкома КПСС, Апа- 
титского исполкома город 
ского Совета и бюро Г К  
В Л К С М  было вынесено по
становление о занесении на 
доску отстающих по итогам 
второго квартала гг первою 
полугодия с вручением лист
ка предупреждения №  2 — 
О РСя Ковдорского ГОКа 
(п .  Правдгш, Кузнецов, Ни- 
кнтенкова, Калипов). На 
доску отстающих занесен 
также коллектив комбината 
производственных пред
приятий треста «Ковдор
строй» (тт. Кравченко, Ке- 
мов, Черейчик, Череватен- 
ко).

*  # *

В тот же день на площа

ди имени В. И. Ленина в 
Апатитах состоялся митинг, 
посвященный чествованию 
победителей социалистиче
ского соревнования по ито
гам второго квартала. В чис
ле других право поднять- 
флаг Трудовой Славы было 
предоставлено слесарю обо
гатительного комплекса 
Ковдорскою ГО Ка Никите 
Васильевичу Жигальцеву.* * *

Есть время, и, главное, 
есть все основания к тому, 
чтобы до конца года вы
править положение, чтобы 
названия ровдорских пРе®' 
приятии фигурировали толь
ко на красном стенде.

В общих 
интересах

Раз в п о л у г о д и е  п о д в о 
д я тс я  и т о ги  с о р е в н о в а н и я  
м е ж д у  к о л л е к т и в а м и  о б о г а 
т и те л е й  О л е н е г о р с к а , К о в - 
д о р а  и а гл о м е р а т ч и к а м и  
Ч е р е п о в ц а . О ч е р е д н а я  
в с тр е ч а  п р е д с т а в и т е л е й  с о 
р е в н у ю щ и х с я  с т о р о н  с о 

с т о я л а с ь  27 и ю л я  в К о в д о -  
р е .

Ч л ен ы  д е л е га ц и й  о т м е т и 
ли , ч то  к о л л е к т и в  о б о г а т и 
т е л ь н о г о  к о м п л е к с а  К о з - 
д о р с к о г о  г о р н о - о б о г а т и 
т е л ь н о го  к о м б и м а та  в ы д а л  
с в е р х  за д а н и я  ш е сти  м е с я 
ц е в  4 .409 то н н  ж е л е з н о г о  
к о н ц е н т р а т а , к а ч е с т в е н н ы е  
п о к а з а т е л и  в п р е д е л а х  п л а 
на.

А  в о т  ч е р е л о в ч а н е  и о л е - 
н е г о р ц ы  не  с п р а в и л и с ь  с 
о с н о в н ы м и  п л а н о в ы м и  п о 
к а з а те л я м и , П е р в о е  м е с т о  
за п о л у г о д и е  п р и с у ж д е н о  
к о в д о р ч а н а м .

Н а в с т р е ч е  с о с т о я л с я  р а з 
г о в о р  о  н а с у щ н ы х  п р о б л е 
м ах  к о л л е к т и в о в . А г л о м е 
р а тч и к и  о б р а ти л и с ь  к о л е 
н е го р с к и м  о б о га т и т е л я м  с 
п р о с ь б о й  и с к л ю ч и т ь  о т б о р  
к о н ц е н т р а т а  из о т с т о й н и 
к о в , ч то  м е ш а е т п о ка  в ы 
п о л н я ть  т е х у с л о в и я  п о  вла
ге . О л е н е г о р ц ы  о тв е ти л и , 
ч то  м е р ы  у ж е  п р и н и м а ю т с я .

У ч а с т н и к и  в с т р е ч и  р е ш и 
ли р е к о м е н д о в а т ь  ч е р е л о в -  
ч а на м  о б р а т и т ь с я  к а д м и н и 
с т р а ц и я м  к о м б и н а т о в  и р е 
ш ить  в о п р о с  с  с у ш к о й  к о н 
ц е н тр а та , К о н к р е т н е е : на
чать с у ш и т ь  с 1 о к т я б р я , а 
не  с 1 5 -го , к а к  это  б ы л о  
о б у с л о в л е н о  р а н е е . П р е д 
л о ж е н и е  р е а л ь н о е , та к  ка к  
и п р е ж д е  з а ч а с т у ю  не ж д а 
ли 1 5 -го , а н а ч и н а л и  с у ш и т *  
р а н ь ш е .

8 р а б о т е  с о в е щ а н и я  у ч а 
с тв о в а л и : о т  Ч е р е п о в ц а  —  
п р е д с е д а т е л ь  ц е х к о м а  а гл о 
ц е ха  А . К. П е т р о в , м а ш и н и с т  
в а го н а  -  о п р о к и д ы в а т е л я  
Б. Н. К о р о в и н , с л е с а р ь  В. П . 
К и р и ч у к ; от О л е н е го р с к а -—  
гл а в н ы й  м е х а н и к  о б о га т и 
т е л ь н о й  ф а б р и к и  Г. А . О п -  
л е у х и н , о п е р а т о р  с у ш к и
А . С. С о к о л о в а , м а с т е р  п о  
р е м о н т у  Г, П . Г р е б е н ю к ; o r  
К о в д о р а  —  гл а в н ы й  и н ж е 
н е р  к о м п л е к с а  Б. Ф . Б ел о в , 
п р е д с е д а т е л ь  ф а б к о м а  8. Г. 
Ч м и х а й л е н к о , э к о н о м и с т  
Н. В. Б о н д а р ь , н а ч а л ь н и к  
О Т и З а  к о м п л е к с а  3 . А . 
П о з д н я к о в а .

С о р е в н о в а н и е  р е ш е н о  
п р о д о л ж а т ь . О ч е р е д н о е  
п о д в е д е н и е  и т о го в  в ф е в 
р а л е  в О л е н е го р с к е .

II. М ОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительною ком
плекса.

Трактористы Д.
iDiiiiiiiiiiiUiiiiiiijiiiijtij

А. Павлов и В. В. Семков у колосящейся озимой ржи.

С В О Д К А
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в подсобном, хозяйстве 
по состоянию на 31 июля

ГР” . ” ■ Дикорастущие j Сеяные травы - как
Прппрнятия план

т
сдано! план 

т j га
убрано

га в закромах
Трест «Ковдорстрой» 25
ГО К «Ковдорслюда» 18
Ковдорский ЛГ1Х 7
Т ЭЦ  3
О РС Ковдорскою ГО Ка 1о
Городские организации 6
Ковдорская ГР П  3
Участок М ПМ  .4

2,6
4,3

70
50
16
10

10
20
10
6

Нигде, 
кроме

зяйства ОРСа Ковдорского 
ГОКа никого не оказалось. 
В ремонтных мастерских за
стали агронома P. X. Шари- 
пова. Он как раз мотоцикл 
заводил.

-- К механизаторам соби
раетесь? —  обрадованно

спросил Рафаэль Харисович, 
"'огда и я с вами. 
Ьумрудными колосьями 

покачивала на легком ветру 
рожь. По полю один за дру
гим шли косилки-измельчи
тели — КИ Ры . Значит, 
рожь предназначалась на 
силос.

— Да, рожь эта сейчас в 
молочной спелости. Самое 
время ее убирать и закла
дывать в траншеи, — пояс
нил агроном. —  Из такой 
ржи отличный силрс. полу
чается. — И добавил:

— Кстати, это второй 
укос озимой ржи. Первый— 
пошел па зеленую подкорм
ку. Косить рожь здесь на
чинал В. В. Семков.

Пока беседовали, подь- 
ехали трактористы. Прицеп
ленные к КП Рам  тележки до 
самых краев наполнены зе
леной массой. Минута, и

прицеплены пустые тележ
ки. А груженые тракторист
А. А. Баротей отвозит к си
лосных] траншеям.

Под самый корень стерни 
скошена рожь. Так может 
убирать человек с большим 
опытом.

—  Решили на сниженном 
срезе, косить, чтобы стерпи 
меньше оставалось. Правда, 
это небезопасно, камни мо- 
лут попасть, ножи вывести 
из строя.

И Семков, и его напарник 
Павлов, который идет сле
дом за ним, довольны. В а 
лентин Васильевич скупой 
на слова, сегодня радост
ный. Да и как не радовать
ся. Поле ои сеял, можно 
сказать, взлелеял красавицу 
рожь. Стена ее в человече
ский рост. 150 центнеров 
зеленой массы с гектара. 
Как раз такая цифра наме

чена и в обязательствах.
— Ну, а теперь к нашим 

главным помощникам — ше
фам, — , предложил P. X. 
Шарипов, Только отъехали 
за лесок, как на поле пока
зались цветные косынки. 
Кто с косами подкашивал 
обочины, кто сгребал ско
шенную траву. Нагруженная 
до предела машина с травой 
выезжала с поля на дорогу, 
Здесь же на поле бригадир 
бригады шефов В, И. Иль
ин.

—  Фронт работ йам обе
спечивают трактористы Н. В. 
Сиротин, Н. А. Бревнов. Они 
косят травы, тракторными 
косилками. Сегодня в брига
де работают 60 человек. —

См 2 стр.



Нигде, 
кроме 
как 
в закромах

(Нач. см. на 1-ой с г р .) .
рассказываем Виктор Ива
нович Ильин. В полон мне 
девятою все' были в поле.

Хорошо то, что бригада 
постоянная. Людей закре
пили на месяц на уборку. 
Освоится с делом, втянутся 
в работу.

— Как с питанием, Вик 
тор И ванович?— интересу 
е гся  директор подхода B .C . 
Кузнецов.

— Отлично. Машина с 
обедами веет да вовремя 
приходит.

Шефы нынче с первых 
днем организованно включи
лись в уборку, — рассказы
вает директор хозяйства 
В. С. Кузнецов. На отвозке

. . . .  ю

Спорится работа у бригады шефов. Фоторепортаж Ю. Петрухина

— машина из ЦПП, на 
трамбовке силоса трактор 
из >КК,У комбината. Без за
держки, 'каждый цех ныде
лил нужное количество 
людей. Вели так дело пой
дет — уберем травы в срок.

Трактористы трудятся в 
две смены. Чтобы не тратить

драгоценные часы па пере
езды, обед   в ноле, ужин
— тоже. Успех с первых же 
диен: вместо б гектаров
каждый накашивает травы 
с 9— 10 гектаров. Все пять 
уборочных агрегатов в по
ле. Первая траншея уже на
половину заполнена 'зелёной

массой. Подготовлена вто
рая.

Уже сейчас п механиза
торам, и специалистам ясно: 
сочных кормов нынче будет 
зат отовлено вдоволь. Одно
летние, посеянные загущен
ным способом, обещают от
менный урожай. Через не

делю, другую горохо-овся- 
иую смесь тоже начнут ук
ладывать в траншеи. Расче
ты такие: с помощью ше
фов в день убирать травы 
с 15 гектаров, чтобы до i 
сентября завершить силосо
вание трав. А за первые че
тыре дня убрали травы с

десятков гектаров.
Мы уезжали с поля. А на

встречу ехала машина с го
рячими обедами. Кстати, ре
шение шефов было едино
душным: обед полчаса и не 
более. Что ж, все верно — 
— время не ждет.

Т. САПРОНО ВА.

ф  ОБЪЕКТЫ СЕЛА ф  ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

Торопимся
Помещение птичника под

собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГО Ка расши
ряться фактически не будет. 
Одяако свободные площа
ди будуТ получены за счет 
выноса наружу подсобных 
помещений: бытовок, тамбу
ров, вентиляционных камер, 
помещений янцесбора и дру
гих —  общей площадью 
106,4 квадратных метра.

Другое удобство —  кас
кадное расположение кле
точных батареи. Оно позво
лит полностью механизиро
вать и автоматизировать 
работу птичниц. Д ля срав
нения: в старом птичнике 
сбор яиц осуществлялся 
вручную. В обновленном 
помещении будут работать 
только две птичницы. Все 
процессы: до^лление, уда
ление помета, сбор яиц, 
вентиляция и освещение — 
автоматизированы.

Б. О РО БИ Н С КИ И , 
главный и н ж е н е р  
СМУ-2.

Не торопятся
Не ясно успеют ли мон

тажники «Продмонтажа» 
смонтировать, котел, обвя
зать внутри котельной во
дяные насосы, трубопрово
ды, дымососы? По утверж
дению продмонтажников 
для этого необходимо пол
года. Работы же на мон
таже начались в середине 
июля, и сегодня на площад
ке работают пять монтаж
ников. В одну смену.

Или теплотрассы. И ген
подрядчик, и работники 
СУ-5 располагают пока чер
тежами только одного уча
стка: от теплофикационной 
камеры у старой котельной 
до такой же камеры около 
детского садика подсобного 
хозяйства. И земляные ра
боты замерли.

В  настоящее время стро
ители СМУ-2 предоставили 
стройготовиость на пло
щадке котельной всем суб
подрядчикам, но работают 
здесь, кроме продмонтаж
ников, только отделочники. 
Третью неделю ждет мон
тажников «Севзапэлектро- 
моитажа» выбеленное и вы
крашенное помещение транс
форматорной подстанции 
175-А, есть возможность 
начать монтаж линии 6 квт 
от нее до подстанции .66-А, 
монтаж щитов силового уп
равления в самой котельной.

Так что, успеем ли — во
прос совсем не праздный: 
отопительный сезон на носу.

Е. Л А РК И Н А , 
мастер СМУ-2.

f v n v r v y m ) -г п  r m r a x a z s

р ч л п т и
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Дни, 
как праздник
ф УДАРНОЕ ЗВЕНО
З в е н у  студенческого 

стройотряда «Лазовец-79», 
которое возглавляет комис
сар отряда Василий Палиту, 
приходилось буквально на 
четвереньках выполнять под
польные каналы и полы под 
конвейерами в корпусе суш
ки М ОФ. Все орудия — ло
паты да отбойные молотки: 
где убрать лишний грунт, 
где сделать подсыпку, где 
положить бетон — все вруч
ную. А помогло бойцам не 
только умение планировать 
рабочее время в зависимо
сти от необходимости, по и 
трудовой настрой таких,как 
И. Гайкарь, II. Сэкара, А. 
Балта и других. Задание 
выполнено, а кроме того 
бойцы успели сделать по
хожую работу и в нижнем 
пролете рядов «Д» — «Е»— 
«Ж »  корпуса сушки,

На очереди реконструкция 
перегрузочного узла №  2. 
Здесь большие объемы зем
ляных работ, устройство но
вых и усиление старых 
фундаментов электропоме
щения.

Ю. Т И М О Ф ЕЕВ , 
мастер СМУ-2.

ф ФЕСТИВАЛЬ 
В ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ
Студенческий фестиваль 

«Вара-79» («Вара» — лето 
по-молдавски) начнется в 
Кандалакше 5 августа. А 
пока сборная агитбригада 
бойцов строительных отря
дов, работающих в K o bJ o - 
ре, готовит праздничную 
программу. Уже дали два 
концерта на сцене Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября. Организовать ре
петиции помог ребятам ко
митет комсомола треста 
«Ковдорстрой». РЗ нашем

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

распоряжении инструменты, 
сцена клуба «Искра», Агит
бригады— призеры фестива
ля примут участие в област
ном смотре-конкурсе, кото
рый состоится в Мурманске 
в День строителя.

5 августа станут известны 
и победители смотра-кон
курса на лучший плакат, 
стенгазету, боевой листок.

Праздничные программы 
ко Дню строителя готовят 
агитбригады.

И. Л ЕО Н ТИ , 
боец отряда имени 
Н. Грибова.

ф ПРОПУСК — 
ФИНИШНАЯ 
ЛЕНТОЧКА

В программе зонального 
фестиваля «Вара-79» —
спортивные состязания по 
футболу, волейболу, баскет
болу, легкой атлетике, на
циональной молдавской 
борьбе, «Трынта». В них 
примут участие комапды- 
победнте.тьпины соревнова
ний, которые уже сегодня 
проходят между стройотря
дами. Пока трудно назвать 
будущих участников зональ-

ф ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф
пых соревнований: велико 
желание ребят победить. 
Финалом спортивного празд
ника станут соревнования 
лучших спортсменов мол
давских строительных отря
дов в Мурманске 12 ав
густа.

Начались и внутрнотряд- 
ные соревнования бойцов . 
по шахматам и шашкам.

В. КО НОНО В, 
командир отряда име
ни Н. Грибова.
ф АВТОГРАФ 

К 1 СЕНТЯБРЯ
Бойцы студенческого стро

ительного . отряда «Молдо
ва» (механический факуль
тет Кишиневского политех
нического института) еже
дневно приходят в семнад
цатую школу. Красят полы, 
парты, помогают сантехни
кам ремонтировать изно
сившееся оборудование.

На следующей педеле пла
нируем поработать в дет
ском садике «Журавленок».

Н. РА БИ Й , 
командир о т р я д а *  
«Молдова».

В соревновании между бригадами «Рельсы» и «Шпалы» студенческого строитель
ного отряда имени Н. Грибова — впереди пока «Шпалы».

На снимке: бойцы бригады нд выправке железнодорожных путей к базисным
складам Ковдорского ГО Ка. Фото М. Бежана.

3 августа 

1979 года

Бригада- 
участок

Созданию подрядной 
бригады-участка предшест
вовало три рабочих собра
ния. Трудные собрания. На
шлись и такие, что сделали 
все, чтобы уйти либо на 
другой участок, либо в дли
тельную командировку. 
Чем мотивировали, скажем, 
монтажники бригады В. 
Аникеева? Подрядная
бригада — комплексная. 
Сегодня ты плотник, а завт
ра — принимаешь бетон.

—  Но я — монтажник 
высокой квалификации. Нет 
«моей» работы — лучше 
просижу, чем на бетон ста
ну!

К  тому же, у подрядном 
бригады-участка несколько 
объектов: база материаль
но-технического снабжения

комбината, расширение 
А БО Ф , корпуса среднего и 
мелкого дробления. Пере
бросы людей с объекта па 
объект в зависимости от 
стройготовности, поставок 
материалов, сроков зара
нее оговорены условиями 
участкового подряда.

Важно, чтобы каждый по
чувствовал себя хозяином 
на всех площадках. Того 
пока нет. На строительстве 
АБО Ф , например, до вклю
чения объекта в договор на 
подряд, бригады работали 
разные. Понятно недоволь
ство строителей.

Костяком подрядной 
бригады-участка стала ком
сомольско-молодежная име
ни Анатолия Бредова. По
могает опыт: бригада тре
тий год работает на подря
де. Новая бригада-участок 
успешно справилась с пла
ном второго квартала и пер
вого полугодия. Проигрыша 
в зарплате — никакого. ,

Но проблем м н о го . И 
первая — кадры. Ушли с 
участка квалифицирован
ные монтажники В. Анике
ева, а очень бы пригодились 
сегодня здесь. Или камен
щики. Единственная специа
лизированная б р и г а д а  
СЛАУ-1 В. II. Звпра теперь 
разбросана по участкам. А 
объемы кирпичной кладки 
только у пас на корпусе 
среднего и мелкого дробле
ния — 1,5 тысячи квадрат
ных метров перегородок и 
около 300 кубометров стен. 
Сейчас к участку прико
мандирована бригада ка
менщиков из СМУ-3, кото
рая раньше работала на 
площадках в поселке Ен- 
ском. Рабочих ежедневно 
привозят на машинах, вече
ром увозят домой. Но и они 
не покрывают «дефицита» 
специалистов. Нужны 70 - 
80 человек, а имеем 45— 50.

Первые шаги подрядной 
бригады-участка впечатля

ют. Перспектива такого под
ряда — более широкое ов
ладение смежными профес
сиями, взаимозаменяемость. 
Необходима и более тща
тельная инженерная подго
товка к заключению таких 
догонбров.

В ходе подготовки к ны
нешнему подряду строите
лен заверяли: будут к не
му привязаны и наши снаб
женцы — У П Т К  и КП П  
треста. Судим по результа
там: с апреля на площадку 
корпуса среднего и мелкого 
дробления не поставлено ни 
одного кубометра пиломате
риалов, постоянны срывы 
поставок бетона и раство
ра. Ежедневно каменщики 
теряют на КСЛАД по 3— 4 
часа, на площадке А БО Ф  в 
минувший понедельник при
няли шесть кубометров бе
тона из 40.

В. Л Е Ш У К О В , прораб;
М. ВА РЛ А М О В, бри
гадир СМУ-1.

1§§р £  ф  ЗИМА
НЕ ЗА ГОРАМИ ф

БЕЗ ОКОН, 
БЕЗ ДВЕРЕЙ

Еще в начале июня парт
ком комбината заслушал 
отчет директора подсобного 
хозяйства о ходе подготов
ки к зимовке скота.

Судя по отчету директора
В. С. Кузнецова опасаться 
нечего. Помогите, мол, пи
ломатериалами, и в момент 
подготовим животноводче
ские помещения.

Но, если бы дело обстоя
ло действительно так, как. 
отчитался коммунист В. С. 
Кузнецов, наверно не при
шлось бы парткому вторич
но через два месяца заслу
шивать вопрос о подготовке 
зданий и ферм к зиме. Ди
ректор вновь подтвердил 
розовые прогнозы. Но куда 
более самокритичным и 
взывающим о действенной 
помощи было выступление 
председателя группы на
родного контроля подсобно
го хозяйства В. Ф. Захара 
ченко.

Ни одна ферма не готова 
к зиме. Полы и кормушки 

t не отремонтированы. Нет 
пиломатериалов. Во многих' 
помещениях протекает
кровля, не утеплены двери, 
не застеклены окна ферм.

Животноводы, полеводы 
принимают социалистиче
ские обязательства. Но кто с 
кем соревнуется из доярок, 
свинарок, заключали ли до
говоры на соревнование — 
никому неизвест но. Hoi ому 
и пустует доска показате
лей работы живоI поводов, 
потому и не поднимается 
флаг Трудовой Славы в 
честь передовиков. Нагляд
ная агитация скромно умал
чивает о достижениях в тру
де механизаторов, живот
новодов. Не быот тревогу 
и листки-молнии.

Стоит новый коровник 
уже полгода. Оборудован 
механизмами, молочным 
комплексом. И до сих пор 
не осваивается. Кстати, и 
народные контролеры не за
интересовались, почему ко
ровник пустует, а дойное 
стадо ютится в старом по
мещении.

Справедливо критиковали 
коммунисты не только ди
ректора В. С. Кузнецова, но 
и руководителей ОРСа, ко
торые устранились от дей
ствительной помощи. Даже 
не выполнили шефские обя
занности — не помогли вес
ной в уборке камней с поля.

Партком обязал руково
дителей подсобного хозяй
ства в течение третьего 
квартала форсировать под
готовку к зиме животно
водческих помещений, а 
партбюро — проконтроли
ровать ход выполнения под
готовки к зиме. Оживить 
социалистическое соревно
вание среди ферм, звеньев— 
забота и партбюро ОРСа, и 
парторганизации подсобно
го хозяйства,



♦  ПРОБЛЕМА ф|

Электронный
арбитр

П о ч ти  б е с п р е р ы в н о  и д е т 
д и а л о г  м е ж д у  т р а н с п о р т 
н и к а м и  и го р н я к а м и  на 
п р е д м е т  в ы я в л е н и я  сте п е н и  
ви н ы  в с р ы в е  п р о и з в о д с т 
в е н н о й  п р о гр а м м ы . по  
в с к р ы ш е ,

О д н и  ( г о р н я к и )  у т в е р ж д а 
ю т , что  в и н о ю  в с е м у  т р а н с 
п о р т н и к и : в з о р в а н н о й  м а с 
сы  с к о л ь к о  х о ч е ш ь , а г р у 
зить  не в о  что . К о н е ч н о , с о 
гл а ш а ю т с я  т р а н с п о р т н и к и , 
м а ш и н  м а л о . О т к у д а  ж е  им  
в зя ть ся , е сл и  н е с к о л ь к о  
Б е л А З о в  е ж е с м е н н о  с х о д я т  
с л и н и и  и з -за  п е р е г р у з о в . 
В есы , д е с к а т ь , у с т а н о в и л и  на 
эк с к а в а т о р а х , а п е р е г р у ж а 
ю т  с п р е ж н и м  с т а р а н и е м .

К о н е ч н о , п р и ч и н  с р ы в о в  
п р о г р а м м ы  п о  о т гр у з к е  
в с к р ы ш и  м н о г о . О с т а н о в 
л ю с ь  л и ш ь  на о д н о й  —  п е 
р е г р у з а х . У п р е к и  т р а н с п о р т 
н и ко в  с п р а в е д л и в ы . К то  в и 
новат? Б е з у с л о в н о , м а ш и 
н ист. Н о  как  о н  о п р е д е л и т , 
м н о г о  ил и  м а л о  г о р н о й  
м а ссы  в ко вш е ?  В о д и те л и  
Б е л А З о в  у з н а ю т  вес  п о 
г р у ж е н н о й  р у д ы  на т е н - 
з о м е т р и ч е с к и х  в еса х . За н е 
с к о л ь к о  р е й с о в  м а ш и н и с т  
э к с к а в а т о р а  м о ж е т  п р и с п о 
со б и т ь с я  к п о г р у з к е  р у д ы  
(х о тя  о н а  д а ж е  в о д н о м  за 
б о е  н е р а в н о м е р н а  п о  в е с у . 
С б о л ь ш и м и  о т к л о н е н и я м и ). 
Н у , а е сл и  м а ш и н и с т  гр у з и т  
в с к р ы ш у ?  В есы  р а с п о л о ж е 
ны  в п р о т и в о п о л о ж н о й  с т о 
р о н е , и в о д и т е л ю  не х о ч е т 
ся  тр а ти ть  в р е м я  на в з в е ш и 
в а н и е , это  е м у  о б х о д и т с я  в 
о д и н  р е й с .

И у ж  к о гд а  Б е л А З  р а б о 
та ет  на п р е д е л е , в о д и те л ь  
п о с л е  б у р н о г о  в ы я с н е н и я  
о т н о ш е н и й  с м а ш и н и с то м , 
в ы н у ж д е н  в с е -т в к и  ехать  
на весы . Р е зул ь та т : 7— 8
т о н н  с в е р х  н о р м ы . Д о л 
го  ли б у д е т  Б е л А З  р а б о т а ть  
с т а к о й  н а гр у з к о й ?  У  м а ш и 
н и с то в  э к с к а в а т о р о в  
в с к р ы ш н ы х  з а б о е в  п р и н я т о  
за  п р а в и л о  г р у з и т ь  о т  д у 
ш и . Л у ч ш е  л и ш к у  к и н у ть , 
ч е м  н е д о гр у з и т ь . Т о го  и 
гл я д и  к т о -т о  из те х н а д з о р а  
з а в е р н е т  м а ш и н у  на в з в е 
ш и в а н и е , и у ж  е сл и  н е д о 
гр у з , ^п- ж д и  н ака з а н и я .

В к р р и д о р е  А Б З  р у д н и к а  
« Ж е л е з н ы й »  в ы в е ш е н а  ф о 
то в и т р и н а  « Н о в а т о р ы  —  
п р о и з в о д с т в у » . Н а в и т р и н е  
н о в ш е с тв а , в н е д р е н н ы е  в 
п р о и з в о д с т в о . С р е д и  н их и 
э л е к т р о н н ы е  в е с ы , к о т о р ы е  
п о м о га ю т  узн а ть  вес г о р н о й  
м а ссы  е щ е  в к о в ш е . К о м 
п а ктн ы е , с д е л а н ы  с у ч е то р ! 
т р е б о в а н и й  п р о и з в о д с т в е н 
н о й  эс те т и к и . Т о л ь к о  в от  
б е д а : у с т а н о в л е н ы  о н и  не 
на  в сех  э к с к а в а т о р а х . Э то  
в о -п е р в ы х . В о -в т о р ы х , не 
к а ж д ы й  зн а е т  ка к  и м и  п о л ь 
зо в а ть ся . А  в е д ь , к а з а л о с ь  
б ы , д о с т а т о ч н о  б ы л о  с о с т а 
вить  и н с т р у к ц и ю  из н е 
с к о л ь к и х  п у н к т о в , и т о гд а  не 
б ы л о  б ы  п р е н е б р е ж и т е л ь 
н ы х  о т з ы в о в  м а ш и н и с т о в : 
в р у т , д е с к а ть , в е с ы  эти !

В -т р е т ь и х , к о гд а  гр у з и ш ь , 
с к а ж е м , тр и  к о в ш а , вес  к а ж 
д о г о  м о ж н о  з а п о м н и т ь  и 
с у м м и р о в а т ь  в у м е . А  е сл и  
гр у з и ш ь  7 5 -то н н и к?  Т о гд а  
н а д о  7— 8 к о в ш е й . П о п р о 
б у й  б ы с т р о  с у м м и р о в а т ь  в 
у м е  вес в сех  в о с ь м и  о т г р у 
ж е н н ы х  к о в ш е й  г о р н о й  м а с 
сы !

С о з д а т е л и  в е со в  у т в е р ж 
д а ю т , ч то  в п р и н ц и п е  м о ж 
н о  п р и с п о с о б и т ь  э л е к т р о н 
н о е  с у м м и р у ю щ е е  у с т р о й 
ств о , к о т о р о е  в ы д а в а л о  бы  
г о т о в ы е  д а н н ы е  в еса  в сех  
о т г р у ж е н н ы х  в о с ь м и  к о в 
ш е й  г о р н о й  м а сс ы . Н о  д л я  
э т о го  им  н а д о  в р е м я  и м а 
т е р и а л ы . А  к о л и  так, т р е б у 
е тс я  а кти вн а я  п о м о щ ь  т в о р 
ч е с к о й  гр у п п е , в о з гл а в л я е 
м о й  м а ш и н и с то м  э к с к а в а 
т о р а  В. В. К о м о л о в ы м . На 
всех у р о в н я х  п о м о щ ь ! Тем  
б о л е е , ч то  п о д о б н ы х  в е со в  
п о к а  нет ни на о д н о м  г о р н о 
д о б ы в а ю щ е м  п р е д п р и я т и и  

с тр а н ы .
А . А З А Р Е Н К О .

машинист экскаватора
р у д н и к а  « Ж е л е з н ы й » .
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ДЕЖУРНЫЙ ПО СТАНЦИИ
« Д в а д ц а ть  два  в а го н а  р у 

д ы  п о гр у з и л и , м о ж е м  е щ е  
т р и д ц а т ь  п о д а ть » ...

Э то  п о  те л е ф о н у . Д е ж у р 
ны й  п о  ста н ц и и . С м е н а  от 
в о с ь м и  д о  в о с ь м и . Н о  т о ч 
нее  б ы  ска зать  от 8.00 д о  
20.00. М и н у т а  в м и н у ту . И в 
п а у за х  м е ж д у  т е л е ф о н н ы 
м и  з в о н к а м и  п о го в о р и т ь  г. 
А л е к с а н д р о й  А н а т о л ь е в н о й  
Г у с е в о й  не у д а л о с ь , т о л ь к о  
та к : ф р а з у  в т р у б к у , ф р а зу  
в о тве т  на о ч е р е д н о й  в о 
п р о с .

Н е м у д р е н о . Ч е л о в е к у  
п р и х о д и т с я  у п р а в л я т ь  с л о ж 
н о й , м н о г о г р а н н о й  ж и з н ь ю  
ста н ц и и . О т  д е ж у р н о г о  за 
ви си т , ка к  с к о о р д и н и р о в а т ь  
р а б о т у  с о с т а в и те л е й  п о е з 
д о в  и п о м о щ н и к о в , с т р е 
л о ч н и к о в , п р и е м о с д а т ч и к о в , 
м а ш и н и с то в  м а н е в р о в ы х  
т е п л о в о з о в . Д а  е щ е  в а го н 
н и к о в , р а б о ч и х  П ТО , п у т е й 
ц е в.

К а к о е , д у м а е т е , н а д о  о б 

р а з о в а н и е , ч т о б ы  «по  те л е 
ф о н у  р а з го в а р и в а ть » ?  У д е 
ж у р н ы х  п о  ста н ц и и  —  в ы с 
ш е е . А л е к с а н д р а  А н а т о л ь 
евн а  з а к о н ч и л а  и н сти тут  
ж е л е з н о д о р о ж н о г о  т р а н с 
п о р та .

С то и т  час п о б ы т ь  р я 
д о м , ч т о б ы  п о н я ть , как 
эта р а б о т а  тр е б у е т  м ы ш л е 
ния на и н ж е н е р н о м  у р о в 
не. В едь е сл и  все  « п о  р а с 
п и с а н и ю » , то не з н а ч и т , что  
:а:< са м о  с о б о й  п о л у ч а е тс я . 
П ла н  на п о гр у з к у , б е з о п а с 
н о сть  д в и ж е н и я . В о в р е м я  
о тп р а в и ть , в о в р е м я  п о д а ть .

—  А л л о , п о  в т о р о м у  пути 
на ф а б р и к у  п о д а е м , б у д ь те  
го т о в ы .

Н е о т р ы в а я с ь  от т е л е ф о 
на, Г усе ва  п е р е ч и с л я е т  ф а 
м и л и и : н а п и ш и те  о б о - зеех 
этих  л ю д я х , д е с я т к и  лег 
зд е с ь  р а б о т а ю т . О н а  их 
зн а е т , в с е -та к и  п р е д с е д а 
тель м е с т н о го  к о м и т е та . И 
т о ж е  в е те р а н  ста н ц и и . С

1961 го д а  п о с т о я н н о  на 
« к о м а н д н о м  п осту» .

Т р у д н е е  с та л о  р а б о та ть  
в п о с л е д н е е  в р е м я . З ад ачи  
у с л о ж н и л и с ь : все  р а стут
о б ъ е м ы , а п уте й  не п р и б а 
в и л о сь . П о р о й  ка к  го л о в о 
л о м к у  п р и х о д и т с я  р е ш а ть , 
п о  к а к и м  п утя м  р а з ъ е х а ть 
ся в а го н а м , ч то б ы  к а ж д ы й  
п р и ш е л  туд а , гд е  е го  ж д у т . 
И в о в р е м я .

А  ста н ц и я  во  м н о го м  
с п р а в л я е т с я  с ф у н к ц и я м и  
б л а го д а р я  та ки м  в е те р а н а м , 
как  Гусева , к о т о р ы е , что  на 
зы в а е тся , п р и р о с л и  к это й  
р а б о т е . М о л о д ы е  п о р о й  
п р и х о д я т  и у х о д я т : на к о м 
б и н а те , го в о р я т , л е гч е  о н - 
б о та ть . Ж а л ь , п р о с т о  не у с 
п ел и  ка к  с л е д у е т  сж и ть с я  
со  с та н ц и е й . Н е уш л и  бы

... И о п я ть  н а д о  п о с ы л а ть 
в а го н ы  п о д  з а гр у з к у . Н е 
к о гд а  д е ж у р н о м у  о тв л е 
ка ться .

Е. Т РУ Б  И И.
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А. КО С А РЧ У К

ГОД ЗА ГО
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Объемная  
тонна
концентрата

Как уже сообщалось, со
стоялась профсоюзная кон
ференция комбината, посвя
щенная ходу выполнения 
коллективного договора в 
первом полугодии. Вот его 
основные итоги: добыча ру
ды — 100,8 процента, вы
пуск железного концентра
та — 100,2 процента, грави
тационного концентрата —
111,5 процента. Сверхпла
новая реализация товарной 
продукции дала 222 тысячи 
рублей.

Отстал коллектив по сле
д у ю щ и м  показателям: 
вскрыша — 60,0 процента, 
выпуск апатитового кон
центрата — 96,7 процента.

Капитальное строительст
во. План на промышленных 
объектах выполнен на 85,5 
процента (в том числе по 
строительно - монтажным 
работам — 110,8, на объек
тах жилья —- 43,4 процен
та).

В основных цехах внедря
ется комплексная система 
работы без отстающих. К  со
жалению, пока мы не вы
полняем план по горной 
массе, успехами в этом ви
де соревнования мы по
хвастаться не можем. ,

Подведены итоги соревно
вания за право участия в 
первом слете передовиков 
производства предприятий- 
смежников Северо-Запада, 
но плавка 100-миллионной 
тонны череповецкой стали 
перенесена на второе полу
годие.

Многое сделано для вне
дрения достижений науки и 
техники, передового опыта, 
научной организации труда.
Реконструирована третья 
секция участка обогащения 
с переводом на двухстади- 
алыгую схему измельчения.
Продолжается реконструк

ция корпуса среднего л .мел
кого дробления, строятся 
объекты хвостового хозяй
ства. Осваиваются автоса- 
мосвалы БелАЗ-549 грузо
подъемностью 75 тонн.

Экономическая эффектив
ность от внедрения меро
приятий по научной органи
зации труда составила в 
первом полугодии 77 тысяч 
рублей. В цехах комбината 
работают 43 творческие 
бригады. В школах передо
вого опыта обучалось 110 
рабочих. За первое полуго
дие от внедрения 195 рацио
нализаторских предложений 
получен условный экономи
ческий эффект в 500 тыс. руб.

В системе, повышения ква
лификации кадров обуча
лись 173 новых рабочих, по
высили квалификацию на 
курсах целевого назначения 
— 30, на производственно- 
технических курсах —  217, 
получили вторые профессии 
102 рабочих. Самое массо
вое обучение — в экономи
ческих школах, в школах 
комтруда, где занимались 
более 2.800 человек.

Администраций выделила 
на оборудование н инвен
тарь для учебных кабинетов 
90 тысяч рублей.

Из 329 работников, не 
имеющих среднего образо
вания, в вечерней школе за
нимались 220 человек. В 
техникумах и институтах 
учатся заочно 69 молодых 
рабочих, отпуска им предо
ставляются преимуществен
но в летнее время.

За подростками закрепле
ны наставники из числа вы
сококвалифицированных ра
бочих. При учебно-курсовом 
комбинате действует уни
верситет наставников — 167 
человек. Трудовое законо
дательство по охране труда 
подростков строго соблюда
ется.

В части мероприятий по 
улучшению условий труда 
выполнено I !  из 13 пунк
тов. Введены в эксплуата
цию бытовые помещения в 
цехе технологического тран
спорта на 780 мест. Заме
нены радиостанции на гор

ных машинах. Изготовлены 
шумоизолирующие кабины 
для рабочих обогатительно
го комплекса. Не выполне
ны: восстановление дорог на 
территории комплекса и 
строительство бытовых по
мещений на главной понизи
тельной подстанции.

Рабочим, инженерно-тех
ническим работникам и слу
жащим предоставлялись пу
тевки: санаторные — 91, в 
дома отдыха —  73, в пан
сионаты — 73, в профилак
торий — 775, туристические
—  64, детские санаторные
—  7, детские туристические
— 8, на диетическое пита
ние —- 135.

В июле очередность на 
детские сады и ясли состав
ляет 430 человек. К  первому 
сентября очередь уменьшит
ся па 130 человек.

Предприятия обществен
ного питания ОРСа обеспе
чивают горячим питанием 
рабочих комбината в четы
рех столовых и пяти буфе
тах. Внедряются прогрессив
ные формы: в столовой ЛЬ 7 
и столовой РМ Ц  столы 
предварительно накрывают
ся. В буфетах-раздаточных
— комплексные обеды.

Подсобное хозяйство
О РСа сдало 3.634 центнера 
молока, 600 центнеров мяса, 
161 тысячу ш тук, яиц, 397 
центнеров овощей закрытого 
грунта.

Профсоюзная конферен
ция постановила: мризнагь 
выполнение коллективного 
договора за первое полуго
дие удовлетворительным, за 
исключением капитального 
строительства жилья. Реше
но обязать администрацию 
и профком принять меры 
для выполнения плана 
вскрышных работ, усилить 
воспитательную работу в 
коллективе для улучшения 
состояния трудовой и про
изводственной дисциплины, 
потребовать от хозяйствен
ных и профсоюзных руко
водителей цехов улучшения 
состояния охраны труда, 
техники безопасности.

В  начале мая «ушел по болезни» и уехал в Москву 
В. 1'. Кеендзовский. Чуть раньше его, на таких же нача
лах, «ушел» и тоже укатил в Москву его заместитель 
А. В. Колепои. В общем, полностью сменилось руковод
ство трестом.

Казалось, что очередная смена начальства снова рас
тянется, снова перестройка коллектива, снова одни ра
ботники (за «новой метлой») п р и е д у т ,  а другим собирай
ся на все четыре стороны. А ведь предпусковой год, 
времени и так уже не .хватало. И все же нам тогда по
везло.

Из Оленегорска, из треста «Рудстрой», перевели в 
Ковдор управляющего трестом. В тот момент в Олене
горске было полегче, комбинат уже работал, шло плано
вое наращивание мощностей. А в Ковдоре со сроками 
ввода в эксплуатацию первой очереди ГО Ка нужно бы
ло торопиться. Потому что опережающими темпами шло 
наращивание мощностей Череповецкого металлургиче
ского завода, и ему нужен был именно ковдорский же
лезный концентрат. Оленегорский и ковдорский концент
раты давали ту оптимальную сырьевую смесь, которая 
позволяла наилучшим образом строить технологию до
менного производства.

И на ковдорский аврал приехал новый управляющий 
трестом Анатолий Петрович Коноплев. Я уже достаточ
но говорил о Ксендзовском и только добавлю чуть- 
чуть, делая некоторое сравнение между ушедшим и при
бывшим руководителями коллектива. Если Кеендзовский 
был человеком чрезвычайно резким, строгим, всегда 
серьезным, недопускавшим никаких там поблажек, то 
Коноплев, оказался совершенной противоположностью 
ему. Уравновешенный, с мягким характером, простой в 
обращении с подчиненными. Вначале даже казалось, что 
где там ему справиться с таким большим и серьезным 
делом. Но Анатолий Петрович при его действительно 
довольно мягком и 'покладистом характере оказался не 
только грамотным, опытным строителем с немалой эру
дицией, но и человеком, который, быстро сориентировав
шись’ в сложной и тяжелой обстановке, сумел буквально 
на ходу войти в коллектив и повести его так умело, что 
вначале этому и верить-то не хотелось. Он почти сразу 
сумел завоевать доверие и уважение к себе. И тем же от
вечал подчиненным. Когда надо, он и жестким стано
вился, п требовательным. И вместе с тем оставался че
ловечным. Было у него н еще одно очень важное каче
ство — он обладал чувством юмора, и в меру, именно 
там, где это нужно, проявлял его. Что и позволяло ему 
работать с людьми легко и свободно.

Эти и другие качества Коноплева позволили наира 
ннТь работу коллектива но тому руслу, который тогда 
был необходим. В  общем, дело пошло, хотя пи одна го
лова «не полетела» с плеч. Измелились к лучшему отно 
шения с заказчиком и субподрядными организациями 
Основа успеха на любой стройке. О Коноплеве можно 
рассказывать много, и думаю, что к этому мы еше вер
немся, и вернемся непременно, потому что его качества 
можно, пожалуй, принять за эталон современного руко
водителя.

Еще при Ксендзовском, в январе 1961 года, вышло 
постановление Совнархоза о некотором изменении струк
туры треста. До того времени подразделениями треста 
были строительные участки. Теперь они преобразовыва 
лись в четыре строительных управления: «Промстрой». 
«Рудстрой», «Жплетрой» и управление механизации. Их 
соответственно, возглавляли И. В. Угаров, М. Д. Кича 
ев, А. А. Стецюра и С. Е. Петров. При резко возрастав 
шем объеме работ эти структурные изменения в руко
водстве стройкой были нужны.

В марте того же года прямо из прорабов я был на 
значен директором комбината производственных пред
приятий (К П П ). Долго упирался, боясь неведомого до 
селе и определенно трудного, объяснял, что мне и i 
прорабах неплохо и что за прошлое свое понижение в 
должности ни на кого не в обиде. Вначале уговари 
вали, объясняли обстановку, обещали как всегда в та
ких случаях, помощь и поддержку, а потом сказали 
хватит^ Вспомни, что писал в заявлении, когда вступал в 
партию, вот и настал этот момент. Нужно, дело того 
требует.

Я был уже двенадцатым директором этого предприя 
тия за шесть лет его существования. Если сегодня, через 
двадцать лет, мы нередко говорим, что производствен
ная база К П П  еще слаба и не соответствует требованиям 
стройки, то какой же она была тогда, накануне ввода 
в эксплуатацию первой очереди Ковдорского ГО Ка!

В середине 1961 года Ковдорское рудоуправление 
было не просто управлением строящегося предприятия 
оно стало уже в какой-то степени действующим пред' 
приятием. Коллектив рудоуправления вел собственными 
силами работы по подготовке к эксплуатации рудника 
Уже частично добывал железную руду и отправлял на 
действующие обогатительные фабрики. Занимался вер
микулитом, флогопитом. Словом, рудоуправление пре 
образовали в горно-обогатительный комбинат. Дирек
тором комбината был назначен бывший директор рудо
управления Константин Константинович Сараханов, а 
главным инженером —  нынешний директор комбината 
Алексей Иванович Сухачев. Как видим, принимались все 
меры к тому, чтобы первая очередь предприятия была 
введена в эксплуатацию в установленный срок; в 1962 
году.

Для того, чтобы держать под постоянным контролем 
ход строительства й оказывать постоянную помощь 
строителям и заказчику, с 1961 года периодически про
водились выездные заседания Совнархоза в Ковдоре. 
Проходили они в здании бывшего клуба строителей, и, 
как правило, очень бурно. На заседание съезжались 
почти все хозяйственное руководство областного центра, 
представители монтажных организаций, проектных ин
ститутов, вышестоящих партийных и профсоюзных ор-

Срок ввода молокозавода — сентябрь. V
В цехах его выполнили большую часть работ электрики, веитиляциониики, завер 

шаютси отделочные работы и монтаж оборудования. Фото 10. Петрухнна.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 27 ап
реля, 4, I I ,  18 мая, I, 15 июня, 6 н 13 июля.
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Встреча 
на высоком 
уровне

В  спортивном зале спорт- 
базы «Заросляк» состоялась 
встреча по баскетболу меж
ду воспитанниками Д Ю С Ш  
профкома Ковдорского 
ГО Ка и Д Ю С Ш  Ивано- 
Франковска. Казалось, мы 
проиграли еще до начала 
матча, так как соперники 
выставили куда более рос
лую команду. А эго в бас
кетболе серьезная заявка. 
Но (после свистка судьи кое- 
kto прояснилось.. Соперники 
играли несобранно, что нель
зя 'было сказать про нашу 
команду. Первая половина 
встречи закончилась со сче
том- 14: 4 в нашу пользу. 
Преимущество мы уже не 
упустили и выиграли с 
болршим разрывом— 36 : 10. 
КЧодили с поля под громкие 
ап.ввдисменты болельщиков, 
которые поддерживали нас 
в течение всей игры.

Зато девочкам противо
стоял соперник, убедивший
ся ,в том, что нас на испуг 
не :воЗьмешь. В конце пер
вой половины встречи всем 
стало ясно; что силы нерав
ные. Однако, наши девочки 
до последней минуты про
должали упорно сопротив
ляться. Особенно можно от
менить Надю Малухину и 
Ларису Еремееву, игравших 
в -защите. Победили де
вочки из Ивано-Фраикоз- 
с'йд.
•■Это были первые сорев

нования между Д Ю С Ш  
двух городов. Мы надеем
ся, что в следующих встре
чах ковдорчане будут иг
рать собранней, уверенней, 
и наши дсвЬчки докажут, 
что и- они умеют играть не 
хуже других.

Олег КО Н А Ш КО В , 
Михаил М А Н А ЕВ,

- члены секции лыжни
ков Д Ю С Ш  профкома
Ковдорского ГОКа.

Иваио-Фраиковская об
ласть.

Таманский
трудовой
десант

На.самом берегу Таман
ского залива расположился 
жилой корпус, пищеблок и 
прочие помещения летнего 
трудового объ е д и и е н и я 
«Южный», где живут юные 
ковдорчане, учащиеся 23-ей 
и 18-ой : школ. В совхозе 
«Южный» ударно трудятся 
120 ребят объединения, все 
8 бригад ежедневно .выпол
няют, и перевыполняют за
дания. Работают ребята на 
подвозке винограда, на

уборке плодов и овошей
Н Першин. А. Коржачси- 

ко, А. Рыбальченко, А. Ше- 
велкнн, И. Агиева, Л . Пта-
шинская. Л. Шихирина, С. 
Удалова, М. Богданов 'и 
многие другие ’ ежедневно 
выполняют нормы на 150— 
200 процентов.

Интересен и насышеу от
дых ребят: не только ежед
невные купания ‘в море, но 
н частые встречи на спор
тивной арене с командами 
совхоза, соседнего пионер
лагеря «Лазурный» Желан
ными гостями лагеря были 
ветераны Великой Отечест
венной войны и передовики 
производства. Мы уже по
бывали в Новороссийске, на 
Малой земле, ездили с экс
курсией по Лермонтовским 
местам, по легендарному 
Таманскому острову.

Надолго запомнят ребята 
вечер дружбы с молодежью 
п комсомольцами совхоза.
А в Новороссийске ребята с 
волнением слушали рас
сказ экскурсовода о подви
ге героев Малой земли, по
бывали на площади Героев, 
где горит Вечный огонь, а 
рядом могилы тех, чьи име
на навечно останутся в па
мяти парода.

Много интересных дел 
еще впереди: веселые стар
ты на воде, праздник «Неп
туна», конкурсы на звание 
лучшего по профессии. З а 
работанные деньги в день 
ударного труда будут пере
числены в фонд мира.

Славно поработают ребя
та в пятой трудовой четвер
ти, хорошо отдохнут и с но
выми силами начнут учеб
ный год.

Э. ПОПОВА, 
комиссар летнего тру
дового объединения.

Краснодарский край.

Цветы 
для Чиполлино

На даче очень весело и 
интересно. Недавно группа 
ездила в городской парк. 
Идем по парку, вдруг, из-за 
дерева выглянул жираф. 
Подошли поближе, а он де
ревянный. В  парке оказа
лось много деревянных зве
рей. До самого обеда, мы 
гуляли в парке, качались на 
качелях. Кушать никому 
не хотелось, н спать тоже.

.Мне еще понравилось, 
когда мы были в театре'.и 
смотрели сректакль . про 
Чиполлино. Я даже. .пода.:,, 
рила цветы самому’"Чипол
лино. f

А еще мы, едим арбузы - и |j 
виноград.

Ярославна К А РЦ ЕВ А , 
воспитанница подгото
вительной группы дет
сада «Теремок».

г.-Черкассы.

ф  РЕКОМЕНДУЮ

Суп  
с грибами

У  каждого времени своя 
прелесть. Но я люблю пору 
летних грибов, к таинству 
явления которых лес прина
ряжается как к празднику 
Заходишь в чащу и чувст 
вуешь запахи смолы, трав. 
И  грибной дух, который 
властно поведет за собой 
все дальше.

Гриб — ценный пищевой 
продукт. Это белки, жиры, 
углеводы, минеральные со 
ли, витамины.

Чтобы лучше переварива
лись и усваивались грибрые 
блюда, надо уметь их гото 
вить. Обязательно хорошо 
измельчить. Вкус грибов воз
буждает аппетит, способст
вует деятельности желез 
внутренней секреции.

Однако грибы не всем по 
лезиы. Их нельзя употреб
лять людям, страдающим 
болезнями почек, печени, 
воспалительными заболева
ниями желудка. И тем, у 
кого повышенная чувстви 
тельность к грибам.

В наших северных лесах 
много самых разных грибов. 
Только надо* помнить, что 
многие грибы имеют похо
жих ядовитых двойников, 
Будьте осторожны, собирай
те только те грибы, которые 
хорошо знаете и, притом’ 
молодые.

При неумелом сборе и не
правильном приготовлении 
можно отравиться. Старые 
грибы разлагаются, при рас
паде белка появляются ядо
витые продукты. Опасны не
доваренные, недосоленные и 
неумело законсервирован
ные домашним способом. 
При консервировании важно 
не допустить попадания 
земли, в которой могут быть 
споры возбудителя боту
лизма, Они не разрушаются 
при нагревании и кипячении, 
а в герметически закупорен
ных банках могут прорасти 
и выделить токсин.

Первые признаки отравле
ния: головокружение, тош
нота, рвота, понос, возмож
ны слуховые и зрительные 
галлюцинации. В  этих слу
чаях. надо немедленно вы
звать скорую помощь. А до 
приезда медиков — промыть 
желудок кипяченой водой с 
содой (чайная ложка на 0,5 
литра), вызвать рвоту. По
вторить несколько раз, дать 
солевые слабительные. 
Больного уложить в постель 
на живот, к ногам — грелку.

И все-таки, что может 
сравниться с радостью от 
полного лукошка? И даже 
если поход неудачен — все 
равно день прошел на све
жем воздухе.

Г. А Ф А Н А С ЬЕВ А , 
заместитель заведую
щей аптекой.

рф ДЕЛЮСЬ ф ;ф  СООБЩАЮ ф ф  ЗН А КО М Л Ю "^

Р а з д а е м
о ч к и

.Д в е  н е д е л и  н а з а д  в га з е 
те  б ы л  п о м е щ е н  о тч е т  с 
с о б р а н и я  к о м а н д ы  « Г о р 
н як» . П р о и з в е л о  в п е ч а т л е 
н и е , ч т о  ф у т б о л и с т ы  о т к р о 
в е н н о  го в о р и л и  о  с л а б о 
стя х  в и гр е , п р и в е д ш и х  к 
к р у п н о м у  п о р а ж е н и ю  от 
К а н д а л а к ш с к о го  « М е т а л л у р 
га». Э то  б ы л  т р е в о ж н ы й  
з в о н о к , не  п е р е ч е р к и в а ю 
щ и й , о д н а к о , н а д е ж д ы  на 
у с п е ш н о е  о к о н ч а н и е  с е з о 
на.

; . q . те х  п о р  « Г о р н я к »  у сп е л  
п р о в е с т и  е щ е  тр и  в с тр е ч и  
на в ы е з д е  и не п о л у ч и т ь  
ни  о д н о г о  о ч ка . В К и р о в с к е  
с н о в а  п о р а ж е н и е  со  с ч е то м  
0 :3 ,  в М у р м а н с к е  д в е  и г 
р ы  у с т у п и л и  с м и н и м а л ь 
н ы м  р а з р ы в о м  — 0:1.  Так 
ч т о , т е п е р ь  в п о р у  не о  г р я 
д у щ и х  л а в р а х  м ечта ть , в п о 
р у  д у м а т ь , ка к  о к о н ч а т е л ь 
н о  н е  р а с т е р я т ь  запас, д о 
б ы т ы й  в п е р в о м  к р у г е  на 
с в о е м  п о л е .

Д а, в к о м а н д е  к о р о т к а я  
с к а м е й к а  за п а с н ы х . . И з -за  
э т о го  з а щ и т н и к у  М ы щ л я е в у  
п р и ш л о с ь  с р о ч н о  п е р е кв а -. 
л и ф и ц и р о в а т ь с я  в о  в р а т а 
р я , н е т  д о с т о й н о й  за м е н ы  
и д л я  н а с т о й ч и в о го  п р а в о 
го  к р а й н е г о  К у д р я в ц е в а . 
Н о  в е д ь  о б о  в с е м  э то м  
б ы л о  в р е м я  п о д у м а т ь  в 
п р е д д в е р и и  с е з о н а . Есть ж е  
в К о в д о р е  п е р с п е к т и в н ы е  
ф у т б о л и с ты , п р о б о в а л и  их, 
и у д а ч н о , в т р е н и р о в о ч н ы х  
м атча х, о д н а к о  н а ч а л ь н и к  
к о м а н д ы  Р о за н о в  п о с ч и та л , 
ч т о  р а н о  е щ е  в ы в о д и т ь  н о 
в и ч к о в  на п ол е .

И это  те м  д о с а д н е е , ч то  
не  все  в е те р а н ы  ' за б о тя тся  
о  п о д д е р ж а н и и  с п о р т и в н о й  
ф о р м ы .. Н е о т к а ж е ш ь  в ста 
р а те л ь н о с т и  -з а щ и тн и к у  Д е 
н и с о в у , о с т а в л е н н о го  за 
н а ч а л ь н и ка  к о м а н д ы . П о с л е  
м атча  м а й к у  е го  хоть  в ы 
ж и м а й . Н о  у ж е  . с к о р о с т ь  
не та, .чувство м яча  п о т е р я 
но. О т с ю д а  и п е н а л ь ти  в 
н аш и  в о р о т а , о т с ю д а  и ж а - 
л а и м е -.п р и п у гн у т ь  с о п е р и и --  
ка. з а к а н ч и в а ю щ е е с я  д л и н 

н ы м и  н о т а ц и я м и  су д е й .
Р а зл а д ил ась  и гр а  и в н а 

п а д е н и и . Д о  ш тр а ф н о й  п л о 
щ а д к и  к о в д о р ч а н е  п р о х о 
д я т  п о д  а п л о д и с м е н т ы  з р и 
те л е й . Б ы стр о , к р а с и в о , в 
о д н о  к а с а н и е . А  д а л ь ш е  
н а ч и н а ю т  и ска ть  с м е л о г о  
у д а р и т ь  п о  в о р о т а м . В тех 
р е д к и х  с л у ч а я х , к о гд а  все  
ж е  б ь ю т , м яч  п р и х о д и т с я  
или во . в р а та р я , ил и  в ш та н 
гу . Т о ж е  с в о е г о  р о д а  с н а й 
п е р с к а я  т о ч н о с т ь , н о , с о гл а 
си м с я , о ч к о в  не п р и н о с я 
щ ая.

И в е д ь  с а м о е  о б и д н о е , 
ч т о  б о л е л ь щ и к и  и в К и р о в 
ске , и в М у р м а н с к е , е с т е 
ств е н н о , р а д у я с ь  п о б е д а м  
« сво и х» , о тд а в а л и  д о л ж н о е  
м а с т е р с т в у  к о в д о р с к и х  
ф у т б о л и с т о в . О н и  с ч и та ю т , 
ч то  их . л ю б и м ц а м  в о  в с т р е 
ча х  С « Г о р н я к о м »  п о в е з л о . 
Если бь) о н и  зн ал и , ч то  а 
и гр е  на с в о е м  п о л е  к о в д о р 
ча не  не и с п о л ь з у ю т  е щ е  
б о л ь ш е  м о м е н т о в  и п р о 
п у с к а ю т  те ж е  о б и д н ы е  г о 
лы , в р я д  ли бы_ о н и  Ц енили 
эти п о б е д ы  так в ы с о к о .

Весело, 
и с музыкой

Вечером после рабочего 
дня прямо на улице у  сель
ского клуба заиграл эстрад
ный оркестр Дворца куль
туры имени 50-летня Октяб
ря. На звуки музыки стали 
сходиться жители поселка 
Лейпи. А тут дождь. И  гос
ти, и хозяева перебрались 
в помещение.

Ведущая Г.. М. Кожемя
кина поздравила нас с на
чалом уборочных работ. Са
мое интересное, что все при
сутствующие активно участ
вовали в вечере: отгадыва
ли загадки, произносили 
скороговорки. Настоящее 
веселье вызвал конкурс на 
лучшее исполнение вальса, 
«цыганочки», «барыни».

Мы с удовольствием слу
шали и танцевали под 
эстрадную музыку ансамбля 
«Орфей». Давно не было 
такого массового веселья.

Л. М ЕЛ ЬН И К О В А , 
кладовщик фермы под
собного х о з я й с т в а  
О РСа Ковдорского 
ГОКа.

—JКто там? 
— П о ж а р !

В последнее время пожа
ры случались не только из- 
за оставленных без при
смотра электроприборов, но 
и... от' дверных звонков.

Так, квартиросъемщик 
Гаврилюк (Парковая, 19) 
поменял звонок на более 
благозвучный. А заодно 
вместо предохранителя по
ставил «жучок». Короткое 
замыкание и эксперимент 
закончился... пожаром.

За шесть месяцев в Ков
доре случилось шесть по
жаров. Из них четыре разя 
в жилых домах, что очень 
тревожно.

Напоминаю, что после 
смены номеров телефонов 
пожарную охрану вызывать 
по 0-1.

А. Л И Х А Ч Е В , 
инспектор пожарного 
надзора.

За окнами август
Август второй после июля 

наиболее теплый и маловет- 
ренный месяц. Средняя ме
сячная температура возду
ха в Ковдоре — 10,4 граду
са. Абсолютный минимум 
температуры воздуха дости
гает — 7 градусов, абсо
лютный максимум — 29 гра
дусов.

Во второй половине ав
густа Начинаются замороз
ки. Среднее месячное коли
чество осадков является 
максимальной величиной в 
году, и в Ковдоре составля
ет 26 мм. Число дней с 
осадками около 0,1 мм — 17. 
В  августе среднее значение 
скорости ветра 2,6 метров в 
секунду, преобладают севе- 
ро*западиые и юго-восточ
ные ветры.

Уменьшается продолжи
тельность светового време
ни. Если 5 августа юна со
ставляет 24 часа, то в конце 
августа только 18 часов 03 
минуты. Число дней с гро
зой в августе меньше, чем 
в июле, и в Ковдоре равно 
2 дням. А число дней с ту
маном увеличивается до 4.

В  этом году ожидается 
средняя.температура возду
ха ниже нормы. Начало ме
сяца, будет теплым с темпе
ратурой воздуха ночью 10-— 
15 градусов, днем — 20—25 
градусов. В последующем— 
резкое понижение темпера
туры: ночью от 5 до 10 гра
дусов, в отдельные ночи до 
2—7 градусов (местами на 
почве заморозки), днем до
10— 15 градусов, в отдель
ные дни до 15— 20 градусов. 
Такая температура сохра
нится до конца месяца.

Месячное количество- 
осадков составит 50— 80 мм 
(около нормы, местами 
меньше нормы). В  боль
шинстве дней — преоблада
ние облачной погоды с ча
стыми дождями.

В  первой и третьей дека
дах в отдельные дни ожи
дается усиление ветра до 
12— 15 метров в секунду.

Н. Ц А Р ЕГО РО Д Ц ЕВ А ,
начальник гидрометео-
с т а н ц н и  « К о в д о р » .

По имени 
и отчеству

С апреля нынешнего года 
Риколатвинской сельской 
библиотекой заведует. Гали
на Дмитриевна Паянова. 
Впрочем, по имени-отчеству 
к ней не обращаются, гово
рят просто: Галя., Наверное, 
потому, что ей всего 20 лет.

На своем рабочем месте 
Галя преображается. Выда
ет ли книги, переставляет 
их на полках —  в ее движе
ниях появляется быстрота и- 
уверенность. Она неизменно 
приветливо улыбнется чита
телю, поинтересуется, что 
ему нравится, предложит, 
посоветует. А  если потребу
ется —  всегда поможет най
ти и «достать» нужную кни
гу.

Изменился и внешний вид 
библиотеки. Новая хозяйка 
навела порядок на- книжных 
полках: убрала таблички
и поставила разграничите
ли, заполнив таким обра
зом все свободные места. 
Теперь книги нигде не стоят 
в два ряда. Галя устраива
ет и выставки новых ftoctyns 
леиий. '

Каждую среду вместе с 
передвижкой библиотекарь 
поднимается в администра
тивно-бытовой корпус руд
ника «Риколатва». Рабочие 
могут обменять книги там. 
В  четверг-Галя направляет
ся в детский сад «Гнездыш
ко», приносит книги Для об
мена, детскую литературу. 
Всякий раз не забывает 
спросить, кто чем интересу
ется и что бы хотел почи
тать. Иногда запоминает, 
иногда записывает в тет
радь.

В том, что число читате
лей с каждым днем растет, 
что рмколатвинцы сегодня с 
особым настроением идут в 
библиотеку, немалая заслу
га Галины Дмитриевны.

В. Т К А Ч У К , 
наш общественный кор
респондент, 
п; Риколатва.

Редактор Я. М АХЛ  ИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

3 августа —  «Двое в но
вом доме» (12, 16, 20); «Бе 
регись автомобиля» (14, 
18-15, 22).

4— 5 августа — «Двое в 
новом доме» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22),

6— 7 августа — «Расписа
ние на послезавтра» (12, 14, 
16. 18-15, 20, 22).

8 августа —  «Мимино» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22),

9— 12 августа — «Поздняя 
ягода» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

К  60-летию советского 
кино тематический показ 
фильмов-лауреатов:

16 августа — «Белый Бим 
Черное Ухо», в двух сериях 
(1.?. 15, 18-15, 21).

23 августа — «Помни имя 
свое» (liT, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ) .

27 августа — «Летят ж у 
равли» (12. 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ) .

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

4 и 5 августа — Танце
вальные вечера (20).

К  И Н  О:
3 августа — «Терем-тере

мок».
4 августа — «Пираты Ти

хого океана», в двух сериях 
(14, 16-30); «Кентдсвиль- 
скос привидение» (21-45).

5 августа — «Сусанна и 
волшебное кольцо» (12-30): 
«Пираты Тихого океана», 
в двух сериях (14, 16-30).

7 августа — «Наапет» 
(17, 19, 21).

8 и 9 августа — «Сайгам», 
в двух сериях (17-30, 20-30).

10 августа — «Как лечить 
удава» (10-40).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ!

Городское профессиональ
но-техническое у ч и л и щ е
№ 18 (пос. Полярные Зори) 
объявляет прием учащихся 
на 1979— 1980 учебный год;

С образованием 8 классов 
и сроком обучения 2 года: 
электросварщик; электро
монтажник по освещению и 
осветительным сетям, элек
тромонтажник но силовым 
сетям и электрооборудова
нию, монтажник стальных и 
железобетонных конструк
ций; маляр (строительный), 
штукатур (юноши и девуш
ки), столяр (строительный); 
арматурщик, бентошцик.

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения I год: 
монтажник строительных 
конструкций, машинист эк
скаватора, электросварщик, 
столяр, плотник, электро
монтажник по оборудова
нию, слесарь-механик, авто
крановщик.

Учащиеся обеспечиваются 
бесплатным питанием, об
мундированием, иногородние 
— общежитием^ Принятые на 
обучение с образованием 10 
классов обеспечиваются сти
пендией в размере 70 руб
лей. Время обучения дает 
право на получение поляр
ной надбавки.

В училище ’ действуют 
спортивные секции туриз 
ма, стрелковая, картинги 
стов. баскетбольная, лы ж 
ная. Кружки технического 
и художественного творче

ства, радиотехнический, вы
жигания по дереву, фото
студия, художественной са
модеятельности.

Для поступления необходимы 
документы: заявление: документ 
об образовании, справка с ме
ста жительства о составе семьи, 
свидетельство о рождении, » 
фотокарточек (4x3), характери
стику из школы, медицинская 
справка (медосмотр — по на
правлению училища)

За справками обращать
ся: пос. Полярные Зори, ул. 
Ломоносова, 4, ГПТУ-18. 
Ежедневно с 8 до 16 часов, 
кроме воскресенья.

+  -
ТРЕБУЮТСЯ! - 
ТРЕБУЮТСЯ!

Базе;, материально - техни
ческого снабжения .Ковдор
ского ГОКа- »— грузчики, 
грузчики - стропальщики, 
электрослесари, с л е с а р и ,  
плотник.

Обращаться к начальнику 
базы (телефон 87-93). или к 
иор.чировщикм. . .

* * в
Комбинату производствен

ных предприятий треста 
«Ковдорстрой»’ — рабочие- 
бетонщики, мотористы (на 
бетонный завод), элекТро 
слесари, машинисты мосто
вых кранов.

Оплата труда -сдельно 
премиальная и повременно 
премиальная.

За справками обращать 
ся в отдел кадров КП П .

Эгот номер. газеты я ышогр* 
фии л Кандалакшский номМу 
кист» набирали линсмипметк’ 
М. II. КО Н О ВА ЛО ВА  и В С 
КА Л А Ш Н И КО ВА , яерстала 
М. М. С О Л О ВЬЕВА , клише нн 
резал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатд 
му порционной машине Ю. II. 
М Р Ш И Н И И .

ф  ФУТБОЛ Ф
Адрес редакции: 181140, Мурманская обл Ковдор ул. Парковая. 36 (2-й этаж).
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★ За первое полугодие строители треста «Коадор- 

; строй» выполнили план по генподряду на 104 процент;
план по производительности труда — на 100,3 прочен* 

i та. Рост производительности труда к прошлому году 
I составил 7,1 процента,

★ За шесть месяцев строители освоили не жилье 
1.995 тысяч рублей.

★ Экономическая эффективность от внедрение 
рацпредложений составила 307 тысяч рублей вместо 
157 тысяч по плану.

ешь ст р о и т ел я
к Досрочно введен детский сад комбината «Ков- ' 

дорслюда» на 140 мест. I
★  Досрочно сдан 72-квартирный жилой дом пло

щадью 2.33* квадратных метров.
★  Автотранспортники треста выполнили план грузо

перевозок на 102 процента.
1 к  Сданы в эксплуатацию мощности по добыче мил

лиона тонн сырой руды и производству 400 тысяч 
тонн железного концентрата на Ковдорском ГОКе, 
мощности по производству сборного железобетона 
на 15 тысяч кубометров в тресте «Коадорстрои».

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

§ * ы д . п ъ ш

kOBAOR
ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ/ ПРОФКОМА И КОМИТЕТА ВЛКСМ 

КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
Газета издается 

с 21 июля 1962 года
№№ 62—63 
(1141—1142) ПЯТНИЦА, 10 августа 1979 года I (ей а 2 коп.

♦  ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ

Ш т у к а т у р -  
м а л я р  С У - 4  
В.  Л .

Минувшая неделя прине
сла ряд приятных событий. 
Как уже сообщал «Рудный 
Коздор» в прошлом номере, 
имена передовиков произ
водства предприятий города 
занесены в областную Кни
гу Почета. II канун Дня 
строителя надо особо отме
тить, что среди них штука
тур-маляр СУ-4 треста «Ков- 

i дорстрой» Валентина 11 ет- 
1 розна Капуловскаи.

Сегодня — беседа с ней. 
Сейчас в отпуске бригадир 
Комсомольске - молодежной 

! бригады Тамара Павловна 
| 'Девятилова, и Валентина 
| Яетровна замещает ее на 
командном, посту.

— С чем встречаете про
фессиональный праздник?

С неплохим настроени
ем Вообще, в этом году де
ла у бригады ладятся. Е ж е
месячно' справляемся с з а 

данием. А работаем в этом 
году полностью на жилье. 
34-й дом, дом № 9, дом 
№ 6. Сейчас на двадцать 
четвертом. (Это где живут 
студенты из стройотрядов). 
Пятый—шестой подъезды и 
магазин-универсам.

В данный момент в лич
ном составе бригады один
надцать человек. Шпаклюем 
потолки. За день вырабаты 
ваем две машины раствора 
Правда, последние дни да 
ют всего по одной машине 
Извести, говорят, нет. (Ра 
створ, в основном, извест 
корый используем).

Есть и другие огрехи. 
Кровельщики задержались,

и когда дождь идет, то все 
заливает до первого этажа. 
Но вообще-то настроение у 
брлгады на уровне, в основ
ном дело двигается.

— Что нового за послед
нее время?

—. Всегда что-то есть. На 
днях поздравляли всей 
бригадой наших девушек 
Светлану Мельникову и 
Людмилу Соколову. Они до
стойно представили трест 
«Ковдорстрой» на област
ном конкурсе профессио
нального мастерства в Мур
манске. Обе заняли по ше
стому месту в области, од
на на конкурсе штукатуров, 
другая — среди, маляров.

Растут люди. У нас в 
бригаде все это происходит 
как бы само собой. Прихо
дят молодые после профтех
училища, поработают рядом 
с ветеранами и, глядишь, са
ми становятся классными 
специалистами. Конечно, ря
дом с Инной Васильевной 
Моловой или Евгенией Яков
левной Коржачепко тру
диться -г- честь для любого. 
По два десятка лет отрабо
тали ветераны.

На этом можно закончить 
беседу. Остается только до
бавить, что 111 августа ис
полнится 18 лет с того дня, 
как Валентина Петровна 
Капуловская пришла в трест 
«Ковдорстрой».

Вопросы задавал 
Е. ТРУБИМ.

Фото В, Михайлкжа-

•  НАГРАЖДЕНЫ
Знаком «Отличник социв- 

диетического соревнование 
Минтяжстроя СССР»:

— каменщик СМУ-3 Петр 
Сергеевич Бармак, бетон
щик СМУ-2 Валентина Ни- 
колаевна Шубина, шгукатур- 
маляр СУ-4 Светлана Пет
ровна Волобуева, слесарь- 
ремонтник КПП Василий 
Андреевич Мельник, глав
ный инженер СМУ-1 Юрий 
Александрович Осипов.

Общесоюзным значком 
«Ударник десятой пятилет
ки»:

— машинисты экскавато
ров УМС Григорий Антоно
вич Ломакин, Николай Ни
колаевич Григорьев, А лек
сандр Иванович Кротов.

На доску Почета «Глаа- 
мурманскстроя» занесены:

— водитель АТК Алек
сандр Федорович Ватин, 
монтажник СМУ-1 Владимир 
Данилович Гусаков.

ф  ПОБЕДИТЕЛИ
Объединенный построеч

ный комитет треста «Ков
дорстрой» подвел итоги со
циалистического соревнова
ния, посвященного Дню 
строителя среди коллекти
вов бригад строителей, про
рабских участков и-подраз
делений треста.

Первое место и перехо
дящее Красное знамя по 
итогам работы за второй 
квартал завоевал коллектив 
строительно - монтажного 
управления № 1 (начальник 
В И, Паршин, председатель 

(см. 2 стр.)

04400179



ф  ПОБЕДИТЕЛИ

(Нач. на I стр.).

постронкома Т. Д. Акимо
ва). Строители справились 
с планом квартала по гсп- 
подр’яДу на 114 Процентов, 
собственными силами '— на 
100.

На втором месте коллек
тив СМУ-3 (начальник 11. С. 
Сешг, председатель поетрон- 
кома В. А. Становое). План 
по генподряду выполнен на 
110 процентов, собственны
ми силами — на 112. Одна
ко строители допустили удо
рожание себестоимости ма
териалов.

Объединенный постройкой 
отметил также хорошую ра
боту коллектива СМУ-2 
(начальник Я. Г. Мачин, 
председатель постро й ко м а
С. Н. Беляков).

Лучшим по итогам ра
боты за второй квартал на
зван коллектив прорабско
го участка № 2 СМУ-1 
(старший прораб В. И. Сте
панов). Бригады участка 
выполнили плановое зада
ние на 109 процентов, вы
полнение норм выработки 
строителей составило 148 
процентов.

Отмечена хорошая работа 
прорабского участка Л  I 
САДУ-1 (старший прораб
А. И. Свергун).

Лучшим по итога» рабо
ты за июнь среди коллекти
вов бригад ведущих про
фессий назван коллектив 
комплексной бригады П. С. 
Бармака. (СМУ-3). План 
месяца строители выполни
ли на 169 процентов,, выпол
нение норм выработки со
ставило 106 процентов.

Среди специализирован
ных бригад на первом мес
те коллектив бригады бе
тонщике* С МУ-2 И. С. Ни- 
куличекой (соответственно 
111 и 104 процента). Па 
втором месте плиточиики- 
облмншиники С.У-4 И. И. 
Дубовика (106 и' 104 про
цента) и штукатуры-маляры 
СУ-4 С. В. Бестужевой (106 
и 103 Пропек га).

Лучшим среди коллекти
вов подрядных бригад на; 
зван коллектив бригады 
СМУ-1 Р. Л. Рогова (100,7 
и 115 процентов). Н'-а вто
ром месте коллектив брига 
ды СУ-5 В. И. Киселева 
(105,7 и 105,6 процента).

11обедит еле еоцсорев но 
ванн» будут награждены 
Почетными грамотами й де
нежными премиями.
Сч>. г Д-7,.....■■■'---у.-г-1'....

— ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ ф

Уже 19 лег работает в 
управлении произведет вен
но-технологической ком
плектации треста «Ковдор- 
строй» бригадир стропаль
щиков Евгений Михайлович 
Иванов. Бесперебойна» раз
грузка и погрузка вагонов, 
своевременные поставки 
стройматериалов и обору
дования на объекты — за
дача стропальщиков УГГТК. 
Бригада постоянно выпол
няет сменные задания на 
120— 125 процентов.

В честь Дня строителя 
Евгений Михайлович Ива
нов награжден Почетной 
грамогой Минтяжстроя 
СССР и ПК профсоюза.

Фото В. Михайлюка.

Василий Федорович
11о проекту эта кабельная 

трасса в цехе иульпонасос- 
пой j\?  I должна проходить 
внизу под трубами. Неудоб
но это. — Попробуй заме 
нить какой-нибудь из кабе
лей - намучаешься. Вот и 
■предложил Василий Федоре 
вич Стефурак поднять трас
су вверх, иод потолок. Эко
номический эффект налицо: 
никаких подземных соору
жений не нужно. А главно.:
I— удобно, все кабели па ви 
ду, хоть каждый день ме 
няй. II красиво.

■ Пет, не экономический эф
фект преследует обычно ра
ционализаторские. предложе
ния Василия Федоровича, 

'а именно эго «удобно» и 
«красиво». Эффект прилага-
■ ется.

- Вон, видите, как «прн- 
ю реливали» к той колонне 
коробки управления? — по
казывает Василий Федоро
вич в цехе пульпенасосиоч.

Буквально ртуродовала 
колонну. А ведь монтажник 
доджея знать и марки, и 
прочность бетона. Попро
буй сделать красивее еще 
быстрее получится.

Работа бригадира брига
ды коммунистического тру
да участка « О в  к т м о т  аж- 
автоматикм» на всяком ио
ном объекте начинается
прежде всего с изучения 
чертежей. II своих, м строи
телей. и смежптеов.

Бен этого просто не 
вижу объекта, а должен
видеть. Мысленно, п о н я т и й .

Это- и есть «ключ» брига
дира и к умелей расстанов
ке монтажников, и к коррек
тировке совместных дейст
вий с субподрядчиками, и к 
тому, чтобы вовремя под
сказать строите,ля», где, ког

да- и какую пробить дырку 
а то и ликвидировать брак, 
и 4TOf)ij( заказать именно то 
оборудование, какое необ
ходимо монтажникам сегот 
пя. А еще — оассчитать с 
точностью до одного-двух 
дней срок окончания монта
жа.

Вот тут и возразит Васи
лий Федорович:

— (Рассчитывать помогает 
не знание чертежей — лю
ди.

В бригаде Сгеф.у рака нет 
ни одного иомтажиика-авто- 
матчижа, который бы- не 
имел двух, а то и трех спе
циальностей. Взаимозаменя
емость на площадке полная. 
Уже несколько лет монтахт- 
ннки работают по метод-у 
бригадного подряда, в про
шлом году ко Дню стрлцте- 
ля завоевали право имено
ваться бригадой коммуни
стического труда. 11ормы 
выработки монтажников не 
опускаются ниже 140-150  
процентов, и ш  итогам ра
боты за прошлый год они 

лучшая бригада «Мин- 
м-опта жепецетроя» СССР.

Эткь не одиогв года успех.
Родился Василий Федо

рович в Карпатах бригади
ром строителен. Именно так: 
им нужно родиться-. Строи
телем был его отец: прошел 
путь от плотника до брига
дира, имеет много наград. 
Правда, в начале в призва
ние не верилось. Ездил Ва
силий. Федорович по горо
дам, менял профессии. Судь
ба забросила ни 11ечору, и 
десять, лет ирорабогад он па 
энергопоездах (электростан
ции на платформах). Освоил 
более пяти специальностей: 
от моториста мазутоиаео- 
еов до дежурного главного

«Рудным Ковдор*

шита управления. С конт
рольно - измерительными 
приборами и автоматикой, 
правда, дела не имел, и и 
бригаду монтажников-авто
матчиков пришел с третьим 
разрядом. Учился. И на кур
сах, и дома за книгой, нов 
основном на стройплощад
ке. В 1972 году, когда в 
Ковдоре организовалось 
прорабство «Севзапмоитаж- 
автоматики», заметили бес
покойного, во все вникаю
щего пария. Стал бригади
ром.

Но учится и теперь. У то
варищей.

— Восхищаюсь норой 
рассудительностью, спокой
ствием Геннадия Петрова, 
творческим подходом к де
лу Сергея ГГи-меноиа. Рабо
та бригадира — в иер»\ю 
очередь работа с людьми

Первой бригадой яомму- 
нист-ичеокогй труда н» уча
стке стала бригада Ишол-гя 
Трофимова, нрежне-’о ча
ста рши к а Василия Ф'- w , о- 
внча. Вывел спою и Сеутой- 
Пименов. Отставать не- го
дилось.

И помогла- отличнее зна
ние дела, вера в людей, не
угомонность, желание- сде
лать- удобно и красива. Все- 
три секции участка обога
щения МОФ- маита-жники- 
автоматчи-ки бригады В л уш
ла я Федорович* Огефура-ч-в 
сдала е оценкой «в-тличцо*.

Сегодня портрет бригади
ра лучшей бригады «Ми+ь- 
тяжспепстроя» СССР Васч- 
лия Федоровича Стефу рака 
помещен иа досму Почета 
ВД11Х СССР.

В. ЧАПЛЫГИН, ) 
прораб участка «Се*- 1 
заимонгажавюматики». f 
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Как сработали 
с июле

КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки справились с за

данием по добыче руды на 
100,8 процента, а задание 
по вскрыше выполнили лишь 
наполовину.

Обогатители успешно вы
полнили план выпуска же
лезного концентрата, но с 
заданием апатитового спра
вились лишь па 68,1 про
цента.

Реализация товарной про
дукции составила 102,4 про
цента.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

План июля по генподряду 
строители выполнили на 101 
процент. На объектах чер
ной металлургии выполне
ние задания составило ю ж с 
НИ процент.

План на объектах перехо
дящего пускового комплек
са выполнен на 112 процен
тов.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»

Рудники комбината дали 
сиерх задания 8 тони пром- 
сыриа слюды, 213 тонн 
кварцполевошпатового сы
рья, ОН тонн вермикулито- 
вого концентрата. Сверхпла
новая реализация составила 
8.000 рублей.

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Лесозаготовители вывезли 
сверх плана 1.137 кубомет
ров древесины и выпустили 
дополнительно 1.473 кубо
метра круглых лесоматериа
лов. Справились с задани
ем на выпуске пиломатериа
лов, кленки и тары. Сверх
плановая реализация про
дукции дала 43.000 рублей.

4  и т о г и  4 1

С В О Д К А
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в подсобном хозяйстве 
по состоянию на 8 августа

Предприятия •
Дикорастущие Сеяные травы

план
т

сдано
т

план
га

убра
но
га

Ковдорский ГОК 30 20.3 250 83
Трест «Ковдорстрой» 25 13,5 70 30
Г ОК « Ковдорслюда* 18 12 50 2
Ковдорский ЛПХ 7 4.8 16 11
ТЭЦ 3 1.9 10 2
ОРГ. Ковдорского ГОКа 15 13,7 10 —
Городские организации 6 2,2 20 5
Ковдорская ГРП 3 2 10 1
Участок МПМ 4 — 6 —

• сМПЫ, !
ЕЩЕ РАЗ ТЕМПЫ *

Несмотря на то, что ше» 
фы работают в две смены,' 
темпы уборочных работ ещв 
низкие. По состоянию на 
8 августа сеяные травы уб
раны со 194 гектаров. Иа 
шефствующих организаций 
лучше всех работает на по
лях Ковдорский ГОК. За 
неделю они убрали травы е 
52 гектаров.

Зеленой массы на силос 
заложено 902 тонны. Одна 
силосная траншея уже за
полнена, по подходе вторая, 

3. ЛУКЬЯНОВА, 
экономист подсобного 
хозяйства ОРСа Ков- 
дорского ГОКа.

♦  ТОВАРИЩ У Р О Ж А Й *?

♦  ЗИМА НЕ ЗА ГОРАМИ 4

Кровля 
не потечет

Готовиться к зиме паше 
жилищно - коммунальное 
управление начало еще с 
весны.

В Микрорайоне, на ули
цах Парковой, Горняков, 
Победы, а также в деревян
ном фонде отремонтировали 
двери, покрасили их. Зам е
нили радиаторы на лест

ничных площадках в домах 
на Горняков, Кирова, Побе
ды. Выйдет из строя радиа
тор — сразу поступает сиг
нал от жильцов. По перво
му звонку устраняем неис
правность. По нот норой са
ми жители не следят за тем, 
чтобы тепло не уходило на 
улицу. Сколько раз прихо
дилось видеть зимой откры
тые настежь двери подъез
дов домов но той же улице 
Горняков. f

В этом году раньше обыч
ного приступили к ремонту

крыш. Покрыли шифером 
кровли у 14 домов: на ули
цах Кирова, Победы, Пар
ковой.

И, конечно, начали еще в 
июне проверку систем отоп
ления. Сантехнические и 
электротехн ическне ра богы 
выполнены почти полно
стью. Сделали ревизию за
порной арматуры, заменили 
неисправную.

Л. НЙКИФОРЕНКО. 
начальник у ч а с т к а  
энергоремонта ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

+  РЕПЛИКА 4 1  

Ч ь я  и н и ц и а т и в а ?

— Я был ошеломлен, 
удивлен, когда увидел ог
ражденные колючей прово
локой детские садики «Сол
нышко» и «Чайка». Инте
ресно, кто додумался до та
кого изобретения? — пишет 
в своем письме в редакцию 
«Рудного Ковдора» ветеран 
Великой Отечественной вой
ны и труда житель города 
Г. И. Карваеовский.

— С таким вопросом мы 
обратились к начальнику 
ЖКУ -Ковдорского ГОКа 
Л. С. Саркисову. Вот его 
ответ:

— Детские садики «Сол
нышко» и «Чайка» загоро
дили и обтянули колючей 
проволокой по распоряже
нию (устному. правда) 
председателя горисполкома 
П. П. Позднякова.

— Было устное решение 
тов. Саркисову подумать, 
что можно сделать, чтобы 
детские садики «Солнышко» 
и «Чайка» не были проход
ными дворами. А чтобы ого
родить проволокой, да еще 
колючей — такого разреше
ния начальнику ЖКУ никто 
из работников горисполко
ма не давал, — ответил за 
меститель председателя гор
исполкома Ю. П. Малайчук.

Неприятное наследство
«Мины замедленного дей

ствия», — так назывался 
материал в «Рудном Ковдо- 
ре» за 20 июля. Он был на
писан по результатам про
верки членами группы на
родного контроля горизон
тов карьера па предмет на
личия металла, который та
ит потенциальную опасность 
для дробилок обогатитель
ного комбината.

В том, что действительно 
приходится иметь дело с 
«минами» еще раз убежда
ют события 27 июля.

Смена В. А. Заставского 
на участке дробления с 
восьми утра. Первый непри
ятный симптом около полу
дня: через КСД № 1 прошел 
кусок вала диаметром 120
10 августа 1979 г. ■

миллиметров, длиной 200. 
Через 20 минут — шар диа
метром 100 миллиметров. 
Еще через час шар прошел 
через КСД № 2.

Забили тревогу. Расска
зывает и. о. начальника уча
стка дробления А. С. Еки- 
мов:

— Пустили нитки на пер
вую скорость. Собрали всех 
люден, расставили по кон
вейерам: третьему — чет
вертому, пятому — шестому. 
Пропустили принятую ру
ду, а больше не принимали. 
Два часа сорок пять минут 
простоя, около 6.000 тонн 
потеряли.

Самое опасное не в этой 
задержке. Теперь смотрим 
на дробилки и не знаем, что

они выкинут. У первой пла
новый ремонт в ноябре, у 
второй — в декибре. Но кто 
поручится, что не придется 
остановиться раньше? Боль
шие нагрузки на привод и, 
возможно, механические по
вреждения. Но ведь не за 
глянешь, не останавливая, 
не разбирая. Так что надо 
быть готовыми к любым не
приятным сюрпризам.

Приехали после сигнала 
специалисты: и. о. началь
ника рудника В. С. Бон
дарь, заместитель главною 
инженера О. 11. Тихомиров.

Рассказывает В. С. Бон
дарь:

— Поехали в карьер ус
танавливать причину. Н а
шли быстро: металл шел от 
шестнадцатого экскаватора. 
Знали, где искать. Был 
взрыв на северном борту

карьера, раньше там скла
дировали металлолом.

Корни уходят далеко, а 
шестидесятые годы. Тогда 
на месте будущего расшире
ния карьера все сваливали 
металл. А когда, наконец, 
дошло дело до разработки 
тупика, строители своими 
затяжками вынудили взры
вать его зимой. Выбрать 
вмерзший в землю металл 
было невозможно. .

И теперь при взрывах на 
северном участке шары раз
летаются, как ядра.

Принимаем меры, собиря» 
ем металл. Нашли шары на 
202-ом и 190 ом горизон
тах. На северном борту 
карьера работают шестнад
цатый и восьмой экскавато
ры, основная опасность по
ходит оттуда.

------------Сгр. 3«Рудный Ковдор»
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Слесарных 
дел мастер

Богатая трудовая биогра
фия у слесаря-наладчика 
станков и оборудования 
В. А. Мельника. В Ковдор. 
он приехал из Донбасса, где 
работал шахтером. А до 
этого строил Нижнекамск, 
Ставропольскую ГРЭС, ра
ботал иа стройках в Киеве, 
Москве. Словом, на комсо- 
«ольскую ударную в Ковдор 
приехал высококвалифици
рованным специалистом. По
ставили его обслуживать 
станки, оборудование арма
турного цеха. И не ошиб
лись. С его приходом замет
но сократились внеплано
вые простои. Теперь внепла
новый ремонт — «чп».

Василий Андреевич от
лично знает станки, обору-, 
доваиие, и это помогает 
ему успешно работать. У 
нас в арматурном цехе шу
тят: «когда выходит на сме
ну Мельник, троим слесарям 
делать нечего, одни срабо
тает». Может и преувеличи
вают ребята. По в каждой 
шутке есть доля истины. 
Василий Андреевич действи
тельно по-хозяйски исполь
зует свое рабочее время. А 
главное — сам во все вни
кает. Знает токарное дело. 
Знает как держать в руках 
слесарные инструменты, 
электрогазоеварочиын аппа
рат.

Поломалась иа станке 
СМЖ-142 деталь. Пу, ду
маю, полсмены простоим.

Через час прохожу но цеху, 
а станок уже в работе.

— Чья оперативность?;— 
спрашиваю у рабочих неха.

— Д а Мельник все около 
станка вертелся, что-то за 
менил, станок заработал.

Оказалось, токарь был за
нят на других работах. И , 
Василий Андреевич сам вы
точил новую деталь взамен 
сломанной.

— Д а как же ты уэнаЛ, 
Василий Андреевич, что 
именно эта деталь сломана?

—■ Почувствовал, — от
вечает.

И чувствует так Василий 
Андреевич каждый станок, 
каждую машину. Он почти 
безошибочно может преду
гадать, какая деталь в ка
ком станке можег «поле
теть». И заранее глгов к 
этому. Что может — сам 
сделает из старых деталей, 
а что посложнее — тока
рям, фрезеровщикам пору
чит. А сам со штангенцир
кулем проверит, чтобы все 
точь-в-точь было.

Шесть часов утра. В це
хе еще тишина. Не стучат 
станки, не слышно скрежета 
разрезаемой арматуры. А 
Василий Андреевич уже иа 
своем рабочем месте. Про
ходит между станками, про
веряет своими руками, как 
работает оборудование. 
Смажет его. Поначалу, все 
удивлялись тому, что В. А. 
Мельник приходит не к вось
ми, как все, а к шести утра. 
Считали чудаком. Хочет, 
мол, отличиться. Только это 
оказалось не так. Просто 
чувствует он себя ответст
венным за все в цехе. И раз

доверили ему все оборудо
вание, то он- как- бы у штур
вала всех дел. А значит, 
именно от его работы зави
сит успех коллектива. И по
тому ие может он быть рав
нодушным к порученному 
делу.

Прошел он вчера утром и 
выявил, что у одного из 
мостовых кранов редуктор 
может «полететь». Сразу ко 
мне. . Пошел, посмотрел. 
Действительно, требуется 
замена. Заранее нащли ре
зервный. Решили слесари 
вместе с В. А. Мельником 
выйти поработать в суббо
ту, чтобы не останавливать 
кран в рабочее время.

Захож у однажды в свой 
кабинет — вдруг звонок:

— Скажите, что Мельин- 
Ка вызывает директор шко
лы.

— Странно, — думаю,— 
дети у "него взрослые, чтобы 
ему в школе делать?

А Василий Андреевич 
улыбается: — Есть у меня 
ученики, придется ответ 
держать за них.

Потом узнал, что его уче
ники слесари А. Придании- 
ков и А. Летенков в вечер
ней школе пропустили заня
тия. А хороший наставник 
все должен зиэАь о своих 
учениках.

Накануне Дня строителя 
Василий Андреевич Мель
ник награжден знаком «От
личник социалистического 
соревнования Минтяжстроя 
СССР».

Л. КРАСНИКОВ, 
электромеханик арма
турного цеха КПП 
треста «Ковдорстрой»,.

Бетонщица бригады Н. С. Никуличевой (СМУ-2) 
Валентина Николаевна Шубина накануне Дня строителя 
награждена знаком «Отличник социалистическою со
ревнования СССР».

Фото В. Михайлюка. 
Стр. 4 ------  - ...— -------:---------------   -
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Награды— 
лучшим

Бригада «Шпалы» отряда 
имени II. Грибова перешла 
на объекты подсобного хо
зяйства. Бойцы переобо
рудуют свинарник, бето
нируют подъездные пло
щадки к коровнику, обнов
ляют ограждения для круп
ного рогатого скота, ремон
тируют тт.ляд минеральных 
удобрений. Часть этих работ 
уже выполнена. Оставшуюся 
бонны наметили закончить 
ко Дню строителя.

Лучшие бойцы отряда: 
комиссар М. Бежан. мастер 
А. Табапча, бойцы' Ю. Рай- 
мен. Е.Мукапу, В Будеску, 
Ф. Мельник и другие п.честь 
Дня строителя награждены 
Почетными грамотами уп
равления треста «Канда- 
лакштрансстройх иСМП-82!

В. КОНОНОВ,
командир отряда име
ни Н. Грибова.

«Рудный Кодаорм.:

Бригадир 
Ворончихин

Дом номер семнадцать по 
улице Ленина — первый 
дом, который построило на
ше ремонтно-строительное 
подразделение для своих 
работников. Тогда долго 
решали, кому доверить 
строительство дома. И по
ставили на этот объект 
бригаду Роберта Борисови
ча Ворончихмна. Нужен был 
опытный строитель. Роберт 
Борисович как раз таким 
и оказался.

Вскоре бригада лихо взя
лась за дело. Прошло время 
и убедились, что в выборе не 
ошиблись. Бригада Ворон- 
чихниа сдала досрочно свой 
первый жилой дом в Ков- 
дорс.

Как говорят экономисты, 
в бригаде Вороичихина вы
работка у каждого члена 
коллектива составляет !20 
процентов. И это постоянно. 
Костяк бригады — камен
щики П. В. Лакеев, Л. М. 
Котовцев, И. 3. Сахаров, 
электросварщик И. И. Дед- 
ковский и другие. Они пол
етать бригадиру, ие одни 
десяток лет на стройке. По
тому и опора в бригаде, по
тому и спрос с них больше.

В 1979 коду строительно- 
монтажное управление взя
ло обязательство— в треть
ем квартале Сдать жилой 
дом в районе улицы Лени
на. И снова бригада Р. Б. 
Вороичихина сдала дом до
срочно — во втором кварта
ле. Это стало доброй тра
дицией.

Авторитет бригадира. Д а, 
оп играет далеко не послед
нюю роль. Вспоминаю, как 
однажды в конце смены за
везли раствор. Оставить — 
пропадет. Бригадир собрал 
свой небольшой коллектив, 
предложил:

— Кто может поработать 
со мной после смены —- про
шу остаться. — Осталась 
вся бригада. И так каждый 
раз, когда дело требует, по 
первому зову бригада все
гда идет за Робертом Бори
совичем.

Оцден Трудового Красно
го Знамени — высокое при
знание трудовых sac.uvr 
ветерана строительства Р. Б. 
Вороичихина. —

Ю. ЛАНЦОВ, 
старший прораб ре- 
монтно - строительного 
подразделения О л ен е -1 
горского специализнро» 
ванного РСУ.

 .........10) августа W S  г.
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День в «Рубиновом»
' Дорога наверх петляет, 
прячется за деревьями! Кое- 
где ее прорезывают чистые 
русла родничков, и Нико
лай Ионович Гордеев оты
скивает в них замысловато 
расцвеченные камешки, по
казывает яркие искорки ру
бинов.

«Рубиновое». Давно ушди 
отсюда геологи, успели за
расти мохом и целыми ко
лониями голубики старые 
шурфы.

Мы поднимаемся к кань
ону — местной достоприме
чательности. Что-то около 
километра от поселка вверх 
иа сопку. Ступи шаг в Сто
рону, и не отвяжешься от 
спелых ягод, желания поис
кать грибов на полянках. 
Но заядлые грибники пошли 
в другую cjopony: там
больше важных моховиков 
в застенчивых волнушек.

А здесь — каньон.
Вдруг видишь, как задер; 

жавшись па мгновение у 
края обрыва, очертя голо
вы попрыгали вниз берёзки, 
елочки, расселись гш зарос
шим мохом скальным вы
ступам, и там, внизу. Мет
ров тридцать, должно быть. 
Л йотом снова карабкаются 
во выступам вверх. И снова 
лес...

«Рубиновое» года два на- 
вад — это речка, старый 
мост через нее, да пять до
миков вагончиков с неуклю

жими железными печками— 
надежный ириют охотникэв 
и рыболовов: Дичи здесь
хватает, а четыре реки во
круг: Касси, Ена, Каменка 
и Рогучанка ./— буквально 
хишма кишат форелью. По 
не только это определило 
выбор места отдыха стро
ителей треста «Ковдор
строй», «Рубиновое» одина
ково ответит вкусам всяко
го: и грибника, и лыжника, 
и рыбака-любителя, и про
сто туриста. Найдешь ли 
еще такое?

Й год назад сюда пришли 
бульдозеры и автокраны. 
Осторожно, чтобы не по
мять березки и ели, плани
ровалась территория буду
щей базы отдыха, копались 
траншеи, становились но
вые домики, баня. И все на 
энтузиазме. Нужна, скажем, 
горнолыжная трасса — и в  
субботники во главе с тре
нером будущей детской гор
нолыжной школы Ковдора 
Л. И. Безруковым валили 
лес. Необходимо наладить 
электростанцию, реконструи
ровать радиостанцию, уста
новить и направить солнце- 
лампу на поселок и лыжную 
трассу — находили время 
связисты треста А. Чепенко 
и Ю. Рябин. Первыми орга
низаторами базы отдыха в 
«Рубиновом» стали директор 
учебно-курсового комбина
та треста А. В. Косарчук.

управляющий трестом В. А. 
Виноградов, секретарь парт
кома В. И. Чебыкин, глав
ный инженер В. Е. Курга
нов, комитет комсомола. 
Большую часть работ вы
полняли механизаторы уп
равления механизации ет|>о- 
ительсгва, работники жи- 
лиишо - коммунальной кои- 
торы треста.

С самого науала подго
товки «Рубиновое» исполь
зовалось по своему прямо
му назначению. Стало пра
вилом: приехал отдыхать— 
помоги. И те, чьи имена и 
числе первых записаны в 
пухлой книге Леонида Ин
нокентьевича Безрукова — 
плотники Ж КК Б. Вязов, 
и Г. Хйтрин, секретарь ком- 
сомольской организации 
СМУ-1 11. Волошин, бульдо
зерист УМС И. Шербина и 
многие другие — плотнича
ли, столярили, ремонтирова
ли оборудование, тянули 
проводку, разгружали и рас
ставляли по комнатам доми
ков немудреную мебель.

Многое решили коллек
тивные выезды иа базу 
комсомольцев треста, ребят 
из подшефной 23-й школы. 
10 нюня на территории «Ру
бинового» проходила воен
но-спортивная игра «Орле
нок». Ребята метали грана
ты, стреляли, а потом бла
гоустраивали территорию 
базы и сделали волейболь
ную площадку.

Сегодня «Рубиновое» не 
узнать. Нарядно смотрятся 

’ з зелени деревьев постав
ленные ровными рядами до
мики, баня. Заканчивается 
отделка двухэтажного кот
теджа, закладывается фун
дамент двухэтажного дома,

„кюрми строители, разобра- 
ли и частями привезли е бе
рега Гирваса. И это не все.

Коробку двухэтажного 
дома строители планируют 
закончить уже ко Диш 
строителя. Здесь располо
жится столовая и банкетный 
зал па пятьдесят мест; от
деланный красным камнем, 
который добывают иа руд
нике «Чалмозеро». Малень
кую электростанцию заме
нит постоянная линия элек
тропередач. Планируется 
оборудовать освещенную 
двухкилометровую лыжную 
трассу, детскую площадку, 
построить гараж, мастер
скую, котельную.

Придирчиво осматривает 
новое хозяйство на выезд 
ной оперативке управляю
щий трестом. Д о праздно
вания Дня строителя счи
танные дни. 11 августа на
мечен выезд строителей па 

■ новую базу отдыха. Важно 
успеть. Во вторник ' сюда 
приедут ’'работники ЖКК. 
подготовят домики. В средv 
для окончания земляных ра
бот прибудет большой экс 
каватор.

А пока заканчивается суб
ботник комсомольцев треста. 
Возглавили ребят инструк
тор Кировского горкома 
ВЛКСМ Б. А. Хамдохов, 
секретарь комитета комсо
мола В. 11. Стрельников, за 
меститель председателя по- 
стройкома Г. М. Миронов.

* — Хорошо поработали
сегодня комсомольцы, — 
рассказывает прораб СМУ-3 
Александр Николаевич Гар- 
кушин. — Полностью очи
стили от сваленных деревь
ев горнолыжную трассу, за 
кончили планировку терри
тории около домиков и ба
ни.

А теперь — в лес по гри
бы. Поработали — отдох
нем.

А. ФА РА ФОН О В.

т Строители СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой» справились 
с принятыми в ознаменова- 

j иие Международного года 
; ребенка обязательствами 
досрочно ввести в эксплуа
тацию детский садик на 140 
мест. Приемная комиссия на 
«хорошо» оценила работу 
строителей.

Детский садик готов при
вить своих маленьких хозя
ев — детей работников 
ГОКа «Ковдорслюла».

^  ( .Фото Б. Михайлюка.

т  м н у  о »  t v ?  9  г. _ «Рудный Кодвор». Стр. %
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ГОД ЗА ГОДОМ
В том предпусковом, 1901-м году, ввелиш ирокоэк

ранный кинотеатр на 500 мест, прачечную, коровник в 
подсобном хозяйстве, хлебопекарню (до этого была вре
менная на Старом Ковдоре), овощехранилище, ЛЭ!1 
Ена—Рикола гва и Ковдор— Ку рол та, 12.500 квадратных 
метров жилой площади, больничный комплекс, И ко
нечно, главные дела, главные заботы и работы всех бы
ли на промышленном строительстве.

Рассказывая о завершении строительства и вводе в 
эксплуатацию больничного комплекса (что тоже было 
определенным достижением), думаю, что читателям 
«Рудного Ковдора» небезынтересно будет узнать, хоть 
коротко, историю организации здравоохранения в Кон
доре и его пригородной зоне.

До 1956 года в поселке Слюда существовала в не
большом, неприглядном, барачного вида помещении, ма
ленькая больничка, в которой работал всего один врач.
В Ковдоре и Куропте имелись медпункты. А трест 
«Кольстрой» решил для своего леспромхоза построить 
в Куропте больницу. Подобрали проект сельской боль
ницы и срубили добротное деревянное здание, окружен
ное лесом. Больница уже была подготовлена к приему 
в эксплуатацию. Но развитие Ковдора шло быстро, и 
Облздравотдел в последний момент передумал, решил 
сконцентрировать весь узел здравоохранения в Кондоре. 
И эго было правильно.

Один из жилых бараков, где теперь детский салнк 
«Колокольчик» в марте 1956 года переоборудовали, и в 
нем открылась первая Ковдорская больница на 25 ко
ек. Главный корпус нынешнего больничною комплекса, 
как уже говорилось, был введен в эксплуатацию в 
1960-м, а весь больничный комплекс в 1961 году. З ад 
ние роддома было построено позже.

Когда строилась нынешняя больница, здание отапли
валось от небольшого передвижного паровичка-локомо
биля, установленного рядом с корпусом прямо под от
крытым небом. Использовали опыт строительства пер
вой Ковдорской школы, которая и во время отделочных 
работ, и первый учебный год отапливалась, и если мне 
память не изменяет, тем же самым локомобилем. Вспо
минается по этому случаю и еще один любопытный мо
мент,

1960 год был настолько засушливым, что реки и озе
ра сильно обмелели. 11а каскаде Нивекпх ГЭС летом е з 
ды было настолько мало, что большинство турбин про
стаивало. В области ввели строгое ограничение на по
требление электроэнергии. 11а некоторые второстепенные 
предприятия и стройки се совсем не давали. Д аж е оста
новили производство в большинстве цехов Кандалакш
ского алюминиевого завода, а рабочих временно напра
вили на стройки области. Как говорится, не было бы 
счастья, да несчастье помогло. Как всегда, а тем более 
в предпусковые гады, на стройке ие хватает рабочих. > 
К нам прибыла большая группа — около 200 человек—о 
рабочих с алюминиевого завода.

Именно с нх помощью смогли сделать многое, в том; 
числе, и своевременно «вести в эксплуатацию больницу., J 
Люди, как па подбор здоровые, добросовестные, только, 
подавай им работу,. На больнице, как и иа строитель-, 
стае фабрики, работали в три смены — круглые сутки.1 
Прибежишь домой, наскоро перекусишь, полчасика от-i 
дохнешь, и опять бежишь иа больницу. А там и днем, и 
вечером, то свое, то приезжее начальство, то медики, 
всех рангов Идут, интересуются, задают вопросы, вме . 
шпваются. Что-то по их разумению делается не так,! 
где-то нужно внести какие-то изменения. Это уже уста
рело, нужно гю современным требованиям. 11 т. д. н т. и. 
Хоть закрывай глаза и беги отсюда. А куда убежишь?. 
Объект-то «горячий», первостепенный. Ближайшая на
стоящая больница в Кировскс, три дня нужно потерять 
на поездку туда.

Одолели мы все же этот объект, если применить па
шу строительную терминологию, — в срок. Заработали
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«спасибо» и от вышестоящих инстанций, и от медиков, 
У них наконец-то появилась возможность рабога’т ь ' в 
нормальных условиях. Главным врачей Ковдорской 
больницы стал Алексей Георгиевич Труфаио».

За «свои мучения» я тоже был достойно вознаграж
ден — талоном на приобретение пианино через посыл
торг. А эго тогда был не простой жест.

Теперь на территории промышленной зоны Ковдора 
все сплошь застроено. Продолжается расширение мощ
ностей комбината. Внутри действующих цехов уже «дет 
реконструкция. 11 все равно обогатительному комплексу 
не хватает места. В нижней части зоны сносится старая 
строительная база треста. В 1961 году она только созда
валась.

Вокруг строительных площадок стоял сплошной лес. 
Березки и еяочкн заглядывали в котлованы, терлись ве
точками о только что возведенные стены. Давно ли это 

'было1? Вроде бы н совсем недавно. Вот только тех, кто 
тогда был еще совсем юный и резвый, теперь с трудом 
узнаешь на улице. Дедушками да бабушками стали,!;

В преддверии двадцатипятилетия Ковдора, как-то мы 
встретились и разговорились с ветераном треста Влади
миром Григорьевичем Озоренком. Высококвалифициро
ванным столяром, большим любителем природы. Я, гово
рит, когда в 1956 году приехал в Кондор, в свободное 
от работы время все ходил на иромплощадку, смотрел 
как быстро там шло строительство. II сверху было 
очень красиво: небольшой поселок, окруженный плот
ным кольцом зелени. Бродил по лесу, любовался свое
образной северной природой, особенно когда круглые 
сутки солнце не заходит.

Как-то иду между ночной и утренней сменами по тер
ритории строившейся фабрики (люблю, когда тихо). 
Вдруг невдалеке что-то щелк да шелк, потом зашипит, 
застрекочет, точь-в-точь, как глухарь начинает токо
вать. Что это думаю, никого нет, а какие-то непонятные 
звуки И т у т  фр-р-р-р — поднялась крупная птица и 
улетела и Чащобу. Как же думаю так, такая осторожная 
птица и вдруг там, где люди, где .шум? Потом мне сказа
ли, что здесь до прихода строителей были глухариные то
ка, И эта чуткая и осторожная птица па короткое время, 
когда не бывает людей, прилетает. Видно, никак по мо
ж ет смириться с тем, что человек пришел сюда навсегда, 
а ей нужно улетать о т  этого теперь беспокойного места. 

Так вот, — я себе сказал: отсюда никуда, здесь 
буду трудиться. Потом помолчал, посмотрел в окно, 
о чем-то своем думая, и возвратился к прерванному 
разговору.

— Вот уже сам постарел, а до сих пор не пойму 
тех, кто приехав на Север, говорит: «А мне здесь долго 
ие жить, я заработаю и опять уеду». И так у него, у 
этою «временного человека» год за годом. Смотришь 
он здесь пять, десять, пятнадцать лет, а все считает се
бя временным. Не задумавшись и ие моргнув глазом, 
такой смахнет топором и пяток, и десяток молодых де
ревьев хоть в лесу, хоть около лома. Ему все равно, он 
их не сажал, он здесь человек временный.

Смотришь, он уже пенсионер, и и е , работает, где-ни
будь в охране или еще где, а все сидит на лавочке, да 
лясы балясы разводит так, ни о чем. С чем же такой 
человек к старости пришел? Ему нечего вспомнить, он 
ничего по создал, никого не любил, был временным.

Интересный человек Владимир Григорьевич Озорспок. 
Нужно, очень нужно, о таном человеке рассказать. Вот 
смогу ли я это сделать? В 1914 году в свои неполных 
восемнадцать лет Володя Озорспок был призван в ар
мию. Кончилась война, многие демобилизовались, а он 
дослуживал, что положено. Но сроку службы и ею  че
ред уходить домой, но демобилизовали «стариков» — 
тех. кто воевал, когда ©и еще был дома, ’а молодежь, 
такая, как он, продолжала служить.

Был у нас такой период, когда воевавших постепен
но демобилизовали, а призывной молодежи не хватало, 
вот п служили ребята больше положенного, ту свой за 
конный срок, п добавку,' и ие один год. Пока призыв
ники мирного времени подрастали.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 5, 12, 19 ян
варя, 9, 16, 23 февраля, 2, 16, 23 марта, 6, 13, 20, 27 ап
реля, 4, II , 18 мая, I, 15 июня, 6, 13 июля и 3 августа.

Стр. 6 . _«РуДНЫИ Ковдор» ; 10 августа 1979 г,



ф 12 АВГУСТА ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ ф

27 лет работает в Ковлоре Анатолий Григорьевич 
Гришуков. От мастера до начальника производственно
го отдела треста «Ковдорстрой». Накануне Дня строи
теля Анатолий Григорьевич награжден Почетной грамо
той Минтяжстроя СССР и ЦК профсоюза.

Фото В. Михай.иока.

Пока 
лидируем

За двадцать рабочих дней 
справились с плановым за 
данием двух месяцев бойцы 
«Лазовца-79».

Мы настроены максималь
но помочь с т р о и т е л я м  
СМУ-2 на подготовке к сда
че главного корпуса ТЭЦ. 
Уже закончили бетонирова
ние коллекторной, бетониру
ем иолы, лотки и приямки 
в котельной. Ко Дню стро
ителя бойцы освоят около 
134 тысяч рублей.

Равняемся на лучших: ко
миссара В. Оолиту, брига
диров К. Царану и Г. Гай- 
даржи, бойцов И. Гайнаря, 
Г. Кноса, Ф. Кития. '

Пока «Лазовец-79» лиди
рует в соревновании среди 
отрядов в Ковдоре.

П. БУЗАДЖИ, 
командир отряда «Jla- 
зовец-79».

Ударные 
дни

1.606 рублей в Фонд соли
дарности перечислили бойцы 
студе п ч ес к п х стро нтел ыi ых 
отрядов, работающих на 
Ковдорской площадке, 20 
июня.

Следующим ударным днем 
— 3 августа—в Фонд стро
ительства города 1агарипи 
перечислено более 180^. руб
лей.

Особенно хочется отме
тить отряды имени Котов- 
ского (командир В. Кужба) 
и «Ювентус» (командир В. 
Суслов) па стройплощад
ках СМУ-1 

Следующий ударный день 
16 августа. Бойцы отря

дов перечислят заработан
ные деньги в Фонд солидар
ности с народом Вьетнама.

К. СУРГУЧ, 
главный инженер зо
нального штаба ССО.

ф ТРЕТИЙ СЕМЕСТР 4

ф НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ  ф

На задворках
Я горжусь молодым и 

красивым нашим городом. 
Хотя бы потому, что живу 
• нем- с самого его рожде
ния. Прямые улины, дерев
ца. Рябина, ftepeia, осина. 
'Грана с полевыми цветами. 

,Что говорить?
Все- вновь построенные 

дома благоустраиваются во
круг. Па газоны завозится 
чернозем, выса жнваются 
деревья и кустарники, сеет
ся трава. Так везде.

’!». только не на улице 
Слюдяной. Дома на этой 
улице построили все пред
приятия го-рода-: К-тнлорскзй 
ГОК, ГОК «Ковдорелго- 
да», трест «Ковдорстрой», 
леспромхоз. Но эта окраин
ная улица Слюдяная нахо
дится как бы на задворках, 
без внимания в ухода

Тайль лицевой стороны 
дома»: I, 3, 5. 7, 9 — на га
зонах ии деревни, ни кусти
ка, ни травки. Да р газонов 
настоящих нет. Земля не 
подвезена, тротуары засы
паны грунтом еще ео вре
мени строительства- Диоо- 
иики. туда и не закладыва
ют. Да" что. если никому де 
ла нет, то дворнику больше 
всех надо что ли?
К  август* М М  г, ---------  —

А на улице—парикмахер
ская, химчистка, пункт про
ката, фотография, мебель
ный магазин. Люди ходят. 
А нам, жильцам домов по 
Слюдяной, стыдно за неухо
женную улицу. Тысячи лю
дей «любуются».

Не вытерпел. Этой вес
ной посоветовался со своей 
старушкой. Надо что-то де
лать. Дом, где мы живем, 
принадлежит «Ковдорслю- 
де». Пошел к начальнику 
Ж КО рудника «Ковдор» Зе
лениной.

— Подвезите, пожалуй
ста, материал для штакет
ников, мы сами сделаем как 
надо.

Па следующий д ет . от- 
we г:
’ л— Звонила заместителю 
начальника рудника. Ска
зал: пи проекту не пиложе- 
но.

Что. ж делать, набрал я 
к отходах материал. И с 
соседом И! аридным соору
дили-таки ограду из штакет
ника. Метров сорок. Пошел 
к Зелениной:

—« Земельки бы подвез
ли для газонов...

— Хорошо, подвезе.м.
И на другой день:

. —' Вот как только будет 
возможность.

Прошел месяц. Возмож
ности, видимо, не было. По
шли мы со старушкой и на 
носилках наносили земли со 
строительных отвалов. Что 
у нас за лесочком, метров 
за 50 70. Посадили не
сколько ивушек, насеяли 
травки. Сейчас газон уже 
зеленый, душа радуется.

Осталось покрасить шта
кетники. Иду к Зелениной:

— Красочки бы...

На другой день ответ:
— Звонила на рудник. З а 

меститель начальника ска
зал, что как только рабочие 
освободятся, так пришлет. 
На руки краску нельзя.

Выходит мало того, что 
сами отказываются хоть 
что-то сделать, так и лю
дям не дают. Мы бы сами...

По пока живем на за 
дворках.

Г. КАРВАСОИСК И И.
пенсионер.

А как 
думаете Вы?

Как-то проходя мимо зе
леного беревового «остров
ка», что расположен в мик
рорайоне между четвертым, 
пятым, шестым и седьмым 
домами, я увидел, как жен
щина развешивала белье на 
веревку, натянутую между 
березами.

— Вы же губите берез
ки!

— Мне же надо где-то ве
щать, — отвечает та без 
тени смущения — И разве 
и одна вешаю?

Действительно, рядом на 
изгибающихся под тяжестью 
туго натянутых веревок бе
резках ггитедо белье других 
хозяек.

Диалог на атом закончил
ся. Каждый из нас остался 
при своем мнении: я с чув
ством возмущения за без
душное отношение к нашему 
общему, —. женщина с чув
ством «невиновности», а 
точнее, безответственности 
аа содеянное.

С тарож илы  Ковдора пом-
; «Фудмый Ковдор»

пят зеленые красивые бе
резки перед девятым домом 
микрорайона по улмно К>- 
шниа. Теперь стоят эти Не
резки мертвые. Оншвусохтш 
благодаря «у.душепФю» их 
бельевыми веревками и про
волокой.

Прохожу мимо этих бе
резок ■ и вижу: от сухих к
еще зеленым протянута про
волока. Пытаюсь освободить 
зеленую березку от «петли», 
но слышу голос хозяина 
проволоки:

— Зачем вы трогаете?
— Затем, — отвечаю, — 

что усохнет и эта березки.
V меня ребенок, мне 

надо где-то сушить неЛенки! 
11 опять надо!
По можно ли считать 

вескими доводы незадачли
вых хозяев? Так ли безвы
ходна ситуация?

Между седьмым и доня
тым домами стоит восьмой 
дом ЖКУ рудника «Кон
дор*. возле которого обору
дована площадка для сушки 
и проветчивания белья. 
Можно было бы вешать 
белье жильцам и седьмого, 
и девятого домов. Времен
но. Ведь они вправе требо
вать от своих ЖКУ обору
довать возле их ломов та
кие площадки. Требовать 
или самим оборудовать с 
помощью ЖКУ, чем портить 
деревья. Я думаю, что на
стало врем» спросить и с 
тех, кто портит зеленого 
друга, н с тех, кто этому по
пустительствует: рабЛ ш ко»  
жилищно - коммунальных 
контор и горкомхозо.

В. ЕВТУШЕНКО, 
начальник штаба граж 
данской обороны треста 
-«Ковдорстрой».

 --------- ~— r-- ClC. 1



ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

II, 12, 15 августа Тан
цевальные вечера (20).

К И Н О :
10 августа — «Как лечить 

удава» (10-40).
11 августа — «Дом под 

жарким солнцем» (14, 16, 
J8 ).

стране джинов» (12-30); 
«Жестокость» (14, 16, 18).

14 августа —- «Супруги 
Орловы» (17, 19, 21).

15 августа — «Сюда не 
залетают чайки» (17, 19, 
2 1 ) .

17 августа — «Самый 
главный воробей» (10-40). 

В КИНОТЕАТРЕ
«ЮНОСТЬ»

10— 12 августа — «Позд
няя ягода» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

13— 15 августа — «Сда
ется квартира с ребенком» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

16 августа — «Белый 
Бим Черное Ухо», в дву*
сериях (12. 15, 18-15, 21).

ВНИМАНИЕ, 
КОНКУРС!

Кинотеатр «Юность» объ
являет конкурс для детей на 
лучший рисунок «Мой лю

бимый герой фильма». 1’и» 
сунки сдавать до 20 августа 
в кинотеатр. Победителей 
ждут призы.

Э тот  ном ер  га з е т ы  в ти ногра*  
фпм « К а н д а л а к ш с к и й  комму* 
нист» н а б и р а л и  линотипистам  
М. П. К О Н О В А Л О В А  и В С .  
К А Л А Ш Н И К О В А ,  в е р с т а л а  
Н. П. Ж A P A B I I I I А, кл и ш е  на* 
р е з а л  В. А. Г А Л Ь Ц Е В ,  п е ч а т а л  
н а  рота ц и он н о й  м а ш и н е  JO. H i  
В Е Р Ш И  НИ К.12 августа — «Гариб «

! ♦  Д А ^ С П Р А В К У ;0  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ~ СПРАВКУ
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ЗАВТРА —  ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА ф

Чтобы тело и душа 
были молоды

Завтра, в День физкуль
турника, шестерым активис
т а м  спорта из цехов комби
ната будут. вручены Почет
ные грамоты. Эти физорги 
зарекомендовали себя как 

-настоящие вожаки в Кол
лективах.

Не просто быть организа
тором  Наталье Еадокимо- 
|иой. Она физорг в отделе 
рабочего снабжения. Людей 
много, спортсмены есть, но 
все работают к совершенно 
разных местах, трудно под
держивать- постоянный кон
такт. Справляется.

Дела спортивные ни
сколько не мешают Виктору 
Ивановичу Шилову в про
изводственной деятельно
сти в электроцехе, напротив
— как бы входят составной 
частью. Неплохой пример 
для руководителей: нести за 
собой во всем.

Д ля Светланы Александ
ровны Александровой спорт
— я любимое дело, и рабо
та: она работает в плава
тельном бассейне спортком
плекса.

Не много у пас физоргов 
оо специальным образова
нием. Спортсменам цеха 
подготовки- производства 
повезло Александр Ва
сильевич Иванов отлично 
знает н теорию, и практику

физкультуры и спорта. А 
«по совместительству» И в а 
нов еще и председатель не
штатного городского спорт
комитета.

Ну, а о двух людях сле
дует сказать особо.

Вспоминается один слу
чай. Па заседании профко
ма подводились итоги соц
соревнования. 41 но всем 
показателям одинаковые 
баллы у коллективов Ц ЗЛ  
и ОТК. Пока не дошли до 
спорта в Ц ЗЛ  оказалось 
так много сдавших нормы 
ГТО по лыжам, что чаша 
весов сразу склонилась.

Таким спортивным кол
лектив получился во миоюм 
благодаря физоргу. И нж е
нер Элла Павловна Горча
кова сама спортсменка, не
однократная чемпионка ком
бината но конькам, И дру
гих зажигает. Сам началь
ник цеха В. А. Макагоиов 
бегает па коньках, часто вы
игрывает призы в соревно
ваниях по рыбной ловле. 
Администрация и цехком по
могают физоргу: при рас
пределении, скажем, тури
стических путевок обяза
тельно учитывается, как че
ловек участвует в спортив
ной жизни цеха. Коллектив 
почти исключительно жен
ский, н приятно, что удалось 
так заразить спортом жен

щин, которым, как известно, 
«всегда некогда».

Самый большой отряд 
физкультурников на комби
нате в крупнейшем цехе —  
на обогатительном ком
плексе. Возглавляет этот от
ряд Валентин Навроцкий, 
слесарь участка флотации. 
Популярный среди болель
щиков футболист главной 
команды города, преданный 
спорту человек.

I (екоторое время привык
шие быть лидерами на ком
бинате спортсмены ком
плекса оказались как бы в 
тени рудничных. Навроцкий 
старался поддержать у то
варищей дух соперничества: 
почему это мы хуже стали. 
И кажется уже есть плоды. 
В летней спартакиаде ком
бината обогатители уверен
но лидируют и вряд ли усту
пят общую победу.

Причина успеха, как это 
обычно бывает, лежит в 
массовости, стремлении во
влечь всех и каждого. Инте
ресно проходит внутренняя 
спартакиада обогатителей. 
И можно ,i не сомневаться, 
что завтра получится массо
вым открытое первенство 
комплекса но легкой атле
тике.

Совет ДСО «Труд» уве
рен, что наши лидеры и 
впредь не убавят старания, 
будут поддерживать настоя
щий спортивный дух в кол
лективах цехов.

С. ИИКАНДРОВ, 
председатель Совета 
ДСО «Труд» Ковдор- 
ского ГОКа.

Сильными 
приедем

Мы — хоккеисты и бас
кетболисты — живем сей
час в спортивном лагере 
«Север-79», в поселке Де» 
митнно Ивано-Франковске* 
области. Гостиница Воль
ской архитектуры окружен* 
зеленыо. В кафе «Теремок» 
кормят очень вкусно, а 
фрукты мы едим "прямо а 
деревьев.

Па поселковом, стадионе 
есть футбольное поле к 
баскетбольная площадка. 
Тренировки -ь. каждый 
день. По еще и отдыхаем.

Больше всего запомниддСВ 
поездка в Яремчу на водо
пад. Посетили памятник но* 
гибшим воинам. Много уз
нали про гуцулов, оказыва
ется — они очень умелые 
мастера на все руки. Уедем, 
здесь останутся друзья.

Галя БОРИСОВА, Ира 
ЖУРАВЛЕВА, члены 
баскетбольной секции 
спортлагеря ~ «Север- 
79».

За  редактора 
А. ФАРАФОНОВ

Популярен футбол в  кол
лективах цехов комбината.

На снимке: играют цехо
вые футбольные команды. ,

Фото К). Петрухина. |
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С В О Д К А
сдачи дикорастущих, уборки однолетних 

и многолетних трав в подсобном хозяйстве 
по состоянию на 15 августа

Предприятия

Д икорастущ ие Сеяные травы

план
т

сдано
т

план
га

убрано
га

К овдорский ГОК 30 24,6 250 125
Трест «Ковдорстрой» 25 21,3 70 45
ГОК «К овдорслю да» 18 12 50 40
Ковдорский Л П Х 7 4,8 16 14
ТЭЦ 3 4,1 10 8
О РС  К овдорского ГОКа 15 14,8 10 7
Городские организации 6 5,9 20 10
К овдорская ГРП 3 2 10 3
Участок М ПМ 4 — 6 —

1.534 тонны зеленой м ас
сы залож ено  на силос с 
помощью шефов. Э то три 
силосные транш еи. Только 
за  последние семь дней з а 
готовили и улож или в 
транш еи около 600 тонн зе 
леной массы. Темпы у бо 
рочных работ возросли. 
П лан по заготовке силосной 
массы выполнен на 50 про
центов.

М ноголетние травы  все 
убраны. Полным ходом идет 
косовица однолетних трав, 
с каж дого  гектара получаем 
по сто и более центнеров. 
Это значительно больше, 
чем собирали в среднем с 
гектара многолетних.

Четыре года прошло после пуска апатито-бадделеи- 
ю вой фабрики. За эти четыре года Николай Александро
вич Берсенев прошагал по ступенькам путь от ученика 
электрослесаря до электрослесаря третьего разряда. 
Одновременно заканчивал вечернюю школу.

Дел у электрослужбы участка флотации хватает, и 
с любым заданием комсомолец Берсенев справляется 
успешно. Товарищи избрали его профгрупоргом службы, 
Портрет Николая Александровича Берсенева на Гале
рее Трудовой Славы комбината.

Ф ото Ю. П етрухина.

ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф !

Учитывая уроки

17 тонн дикорастущих 
трав—такой весомый вклад 
в заготовку кормов для под
собного хозяйства работни
ков ЖКУ Ковдорского' 
ГОКа. Ежедневно они гото
вят по тонне зеленой мас
сы. На отвозке ее хорошо 
трудятся трактористы К. 
Кузнецов, Н. Седуков, Б. 
Коцулым. В уборке трав 
участвуют все рабочие и 
служащ ие управления ЖКУ, 
работники детских садов, 
общежитий. 15 августа, на
пример, все работники уп
равления друж но вышли на 
субботник по уборке трав.

Ф ото Н. Ганиевой.

К оммунисты управления 
треста «К овдорстрой» р ас 
смотрели ход подготовки к 
новому учебному году в си 
стеме партийного и ком со
мольского политпросвещ е
ния.

В минувшем году полит
учебой было охвачено 128 
из 160 работников у п равле
ния треста. Ш есть групп, не 
считая трех групп слуш а
телей подведомственны х

детских садов. Обобщен 
опыт групп лучш их пропа
гандистов А. Г. Гриш уко- 
ва, В. И. Рум янцева, добив
ш ихся высокой успеваем о
сти слуш ателей. Н о не по
сещ аемости занятий.

От чего зависит посещ ае
мость?

К ак зам етил  на собрании 
коммунист А. Г. Грнш уков 
на занятиях  очень мало, а 
то и вовсе не использова--

ф  НОВАТОРЫ ПРОИЗВОДСТВА ф

Инструментальщик 
М. И. Царюченко

лись н агл яд н ы е- пособия: 
диаграм м ы , плакаты , д и а 
фильмы. П усть в недоста
точном количестве, но они 
были, — не было во зм о ж 
ности их использовать, по
скольку занятия групп слу
ш ателей попросту совпадали 
по времени. —  О бычная не- 
продуманнооть.

Замечено, что в сравни
тельно небольш их коллекти
вах  детских учреж дений 
посещ аемость выше. В то
рой год предлагаю т ком м у
нисты организовать отдель
ную группу слуш ателей и в

ж илищ но - коммунальной 
конторе треста. Вопрос не 
решен, а работники Ж К К  
продолж аю т увеличивать 
проценты пропусков за н я 
тий.

А вот конкретное предло
ж ение коммуниста А. А. 
П озднякова:

— Ч ащ е привлекать к 
подготовке к занятиям  з а 
местителей пропагандис
тов, заран ее  д ав ать  темы 
лекций. В едь зачастую  в 
отсутствии пропагандистов 
проведение занятий слуш а
телей приходится доверять

неподготовленным лекторам , 
а это сниж ает интерес слу
ш ателей.

Коммунисты  управления 
треста «Ковдорстрой» о б р а
тились с просьбой к п а р 
тийному ком итету помочь в 
обеспечении занятий  необ
ходимыми наглядны м и по
собиями, поручили бюро 
парторганизации утвердить 
списки групп слуш ателей и 
пропагандистов.

В. КУЛИКОВ, 
секретарь парторгани
зации управления тре
ста «Ковдорстрой».

ЛАБОРАТОРИЯ 

УДАРНИЧЕСТВА

За несколько лет рацио
нализаторской деятельно
сти творческая бригада 
Виктора Ивановича Шилова 
из электроремонтного уча
стка электроцеха подала  
множество рационализатор
ских предложений с эконо
мическим эффектом от вне
дрения — около 20 тысяч 
рублей. Душ а бригады — 
инструментальщик Михаил 
Иванович Царюченко. В 
этом году вновь из восьми 
предложений три принадле
ж ат ему.

Д а  и вообщ е трудно ска 
зать, что обош лось без его 
участия. Весь технологиче
ский процесс на участке — 
ремонт электром оторов — 
в том виде как  он сейчас 
происходит несет на себе 
отпечаток творческой мы с
ли рационализатора.

Б ез этого Ц арю ченко не 
м ож ет. П оэтом у и вернулся 
ветеран-ф ронтовик на про
изводство, не усидел на 
пенсии. И вот теперь, когда 
он рядом , чувствуется как

необходим этот человек на 
участке.

Р або тает  он инструмен
тальщ иком. С каж ете: все 
правильно, что полегче, по 
силам. Д а  нет, не каж ды й 
молодой на этом месте по
тянет. Успеть надо везде — 
на нем «висят» и оснастка, 
приспособления для  м еха
низмов, всяческое сн ар яж е
ние. Д а  еще постоянная 
ответственность, которую  
сам на себя взял: дум ать 
чуть-чуть вперед, дел-то 
еще невпроворот.

О борудование на участке 
не стандартное, для  к а ж 
дой операции что-то надо 
додум ы вать самим. В зять 
хотя бы самую  первую. П ри
шел двигатель, надо убрать 
негодные обмотки. Раньш е 
ж гли на костре, а потом 
женщ ины вручную  о своб ож 
дали  двигатель от обмоток. 
Теперь (это заслуга  наших 
рационализаторов) на спе
циальном станке обрезаю т 
лобовую  часть, затем  дви 
гатель помещ аю т в печь. 
О стальное сделать- неслож 
но.

А круглопильный станок? 
Н а комбинате наш  — един
ственный. И з-за  этого стан 
ка  ездят  из всех цехов, к о г
д а  понадобится. И наче бу

ду т  долго мучаться, резать 
вручную. А втор станка — 
М ихаил Иванович.

Приспособление для 
ш там повки на участке бы 
ло давно. Ш там повали к а р 
тон, бумагу. Ц арю ченко по
дум ал: а если таким ж е  об

разом  прессовать отходы? 
Ведь как  неудобно возиться 
с торчащ ими во все сторо
ны кускам и проводов, в кон
тейнер не просто загрузить. 
С казано  — сделано.

К огда появилось приспо
собление для  зачистки сек

ции, все подум али: до чего 
легко стало зачищ ать, и как  
это раньш е не додум ались? 
С тарались и напильником, и 
на наж дачном  станке. А 
оказы вается, вот как  моле
но.

И дорож ки на коллекто
рах вручную  раньш е наре
зали. И многое другое 
очень трудоем ко выходило.

А теперь — рай? Нет, 
очень много дел  осталось. 
И все ищ ет М ихаил И ван о
вич Ц арю ченко, руководи
тель творческой группы В ик
тор И ванович Ш илов и д р у 
гие. К ак они образно вы р а
ж аю тся: «Хотим, чтобы
ж енщ инььработницы  на уча
стке в белых х алатах  ходи
ли, не иначе».

Тянутся к Ц арю ченко м о
лодые, М ихаил И ванович — 
признанный на участке н а 
ставник. Д а  и не только 
молодеж ь, каж ды й на элек- 
троремонтном считает д о л 
гом прислуш иваться к сло
ву ветерана, коммуниста, 
настоящ его рабочего. Такое 
уж  у него слово авторитет
ное, делом скрепленное.

Ю. ФОФАНОВ, 
начальник электроре
монтного участка элек
троцеха.

* * *

На снимке: ветеран вой
ны и труда Михаил Ивано
вич Царюченко.

Ф ото Н. Ганиевой.

§ф  НИЖНИЙ СКЛАД ф

Месяц 
на освоение

Государственная комиссия 
приняла с оценкой «хорошо» 
первую очередь нижнего 
склада леспромхоза в по
селке Куропта. •

П ервая  очередь — это две 
полуавтом атические линии 
для  раскряж евки  древеси
ны, два  десятитонны х ко зл о 
вых крана и один тридцати 
тонный, транспортеры , к ар 
м ан-накопитель и т. д.

Хотя объект и принят, 
не все пока устраивает  ле 
созаготовителей. Н а полу
автом атических линиях не
правильно отрегулирован 
отмер длин. Н ет козы рька 
над  площ адкой для  сброса 
хлыстов.

Д а  и само устройство для 
сброса хлыстов будем пере
делы вать. Нет, оно вы полне
но по проекту. Но надо 
усоверш енствовать растас- 
киватель, чтобы на транс
портер сбрасы вались оди
ночные бревна. Э лектриче
ская  часть механических 
сбрасы вателей, к со ж ал е 
нию, не защ ищ ена от попа
дания воды, и в д о ж д ь  р а 
ботать невозможно.

Устранением недоделок 
заним аю тся слесари из 
бригады  ремонтников В ик
тора П етровича К орш уно
ва.

У ж е начинаем  опробы- 
вать оборудование. Р а згр у 
зили новым краном  п я т 
надцать лесовозов с др еве
синой — в запас  д л я  р а з 
делки. О ператоры  привы ка
ю т к пультам. Кстати , опе
ратор  — совершенно новая 
специальность на нашем 
нижнем складе, он руково
дит линией П Л Х -ЗА С , оп
ределяет назначение хлы ста: 
на что он пойдет. И  за д а ет  
маш ине разм еры , на ко то 
ры е надо пилить. О т этого 
будет Зйвисеть вы ход д ел о 
вой древесины.

'П о к а , до  ввода  второй 
очереди, полуавтом аты  не 
полностью зам ен ят рабочих 
прежних специальностей. Но 
у ж е  сейчас число р аск р я 
ж евщ иков сократится вдвое, 
труд  электропильщ иков и 
разм етчиков значительно об
легчится.

Но это еще не все, что 
происходит на нижнем с к л а 
де. С троится тарны й цех, 
цех производства технологи
ческой щепы. Г ар аж  из 
К овдора переносится в Ку- 
ропту, чтобы производство 
сосредоточить в одном м ес
те.

Впереди — вторая  оче
редь нижнего склада: еще 
две полуавтом атические ли 
нии. П осле их ввода полно
стью исчезнет специальность 
электропильщ ика. Вторую  
очередь ранее планирова
лось ввести в 1980 году. Но 
слишком зад ер ж ал и сь  с 
первой и наверсты вать н а 
до  немало.

И нтересная деталь: тот
проект, по котором у строи
лась первая очередь успел 
устареть. Н есм отря на то, 
что в «М урманлесе» только 
туломцы работаю т на полу
автом атических линиях 
П Л Х -ЗА С , вторая  очередь 
нижнего склада  проектиру
ется заново, еще более тех
нически совершенной, более 
автом атизированной.

Ну, а пока — месяц на ос 
воение первой очереди.

А. КОРШ УНОВ, 
начальник производст
венного отдела Ков

дорского леспромхоза.



Льготы 
участникам 
Великой 
Отечественной 
войны

В соответствии с П о ста
новлением Ц К  К П С С  и С о
вета М инистров С С С Р от 
10 ноября 1978 года участ
никам Великой О течествен
ной войны предоставляю тся 
следую щ ие льготы: 

50-процентная скидка со 
стоимости проезда один раз 
в год (туда и обратно) ж е 
лезнодорож ны м  транспор
том, а в районах, не имею 
щ их ж елезнодорож ного  со
общ ения, водным,- воздуш 
ным или м еж дугородны м  а в 
тотранспортом ;

право на получение бес
процентной ссудь; на инди
видуальное ж илищ ное стро
ительство;

право на использование 
очередного еж егодного о т 
пуска в удобное для него 
врем я, а такж е  на получе
ние дополнительного отпус
ка без сохранения за р аб о т 
ной платы  сроком до двух 
недель в году;

право пользования при 
вы ходе на пенсию поликли
никами, к которым он был 
прикреплен в период р аб о 
ты;

преимущ ественное право 
на обеспечение по месту р а 
боты путевками в сан ато 
рии, проф илактории и дома 
отды ха, а т ак ж е  на прием в 
садоводческие товарищ ест
ва, установку телефона.

С ледует зам етить, что в 
соответствии с разъяснени
ем Госкомитета по труду и 
социальным вопросам от 14 
декаб р я  1978 года: 

установленная участни
кам  Великой Отечественной 
войны 50-процентная скид
ка  со стоимости проезда 
один раз в год предостав
ляется в поездах и вагонах 
(каю тах, салонах) всех к а 
тегорий .(классов);

очередные еж егодны е о т 
пуска предоставляю тся у ча
стникам Великой О течест
венной войны, по их прось
бе, в удобное для них вре
мя. Д ополнительны е отпус
ка без сохранения за р аб о т 
ной платы  сроком до двух 
недель в году могут, по их 
ж еланию , присоединяться к 
основному отпуску, либо 
предоставляться в удобное 
для  них врем я года.

О дновременно указанны м  
выше П остановлением Ц К  
КП С С  и С овета М инистров 
С С С Р предусмотрен ряд  д о 
полнительных льгот и инва
лидам  Отечественной вой
ны. К их числу относятся: 

право бесплатного  проезда  
железнодорожным и водным 
транспортом пригородного сооб
щения и в автобусах пригород
ных маршрутов;

инвалидам I и, 11 групп, про
живаю щ их в домах,  не имею
щих центрального  отопления, 
скидку в размере  50 процентов 
со стоимости топлива, приобре
таемого в пределах норм, уста 
новленных для продажи населе
нию (независимо от того, кто 
является владельцем или съ е м 
щиком жилого помещения);

право на бесплатное зубное 
протезирование инвалидам III 
группы.

К роме того, инвалиды 
Отечественной войны 1 и II 
группы освобож даю тся пол
ностью от уплаты  сельско
хозяйственного налога, н а 
лога со строений и зем ель
ной ренты.

Перечисленные выше льго
ты участникам Великой О те
чественной войны до введе
ния постоянного удостове
рения участника войны еди
ной формы, предоставляю т
ся на основании временного 
удостоверения участника 
войны, а инвалидам О тече
ственной войны — на осно 
вании удостоверения инва j 
лида Отечественной войны j 

В. Ф ЕДОРОВ, 
заведующий юридиче
ской консультацией

ф КОНСУЛЬТАЦИЯ ф

Отдохнули, подросли ста «Ковдорстрой» — отме 
тили свой профессионалы 
ный праздник Д ень строи

Весело и интересно от- ский завод, в областной теля. С радостью  присоеди 
дохнули малыш и ясли-сада драм театр , на Холм Славы, няем ся к многочисленным 
«Теремок» на летней даче в в совхоз. С радостью  будут поздравлениям  в их адрес, 
Черкассах. П раздники, спор- вспоминать малы ш и и П усть в наш ем молодом го 
тивные состязания, сам одея- праздник «С ладкоеж ки», и роде с каж ды м  годом растет 
тельные концерты, конкур- катание на каруселях, и яр- число светлых, уютных «те 
сы на лучш ий рисунок на кое солнце над  голубым ремков» для  детей, 
асф альте, увлекательны е Д непром . Считанные дни до  Л. СОБОЛЕВА,
прогулки на теплоходе по о тъезда  домой. воспитательница ясли-
Д непру, экскурсии в город- Н едавно родители наш их сад а  «Теремок», 
ской зоопарк, на керамиче- малы ш ей — работники тр-е- г. Черкассы.

Купание в Днепре — настоящий праздник для малышей детского сада «Теремок» 
Ж КК треста «Ковдорстрой», который сейчас в Черкассах на Украине. Как загорели 
ребята на снимке не заметно, зато видны их улыбки, восторженные лица.

здник 
один

всех

-j—г  толкании ядра, в эстаф ете
Х Х р Ц З Д Н И К   4 x 1 0 0  м у муж чин и жен

*  щин ком анды  участка гра
витации, в беге на 400 м — 
3. Н аум ова (обогащ ение) 
В. Д ениченко (гравитация)для всех по пры ж кам  в длину у ж ен-
щин снова В. Б азу ева  и В. 

«Н ельзя воспитать м уж е- Волошин. З абег  па 1000 м 
ствениого человека, если не вы кгРал пРеДставитвль уча- 
поставить его в условия, где с™ а ФЛ0Таи'ИИ Л. Борисов, 
бы оп мог проявить м уж е- ® командном зачете по-
ство». Т ак писал А. С. М а- бедУ одерж али  физкультур- 
каренко ники Участка гравитации,

Спорт в такие условия это четвертая их победа в 
ставит человека постоянно. четыРех проведенных сорев- 
К огда велика ответствен- новациях. Н а втором месте 
ность за  судьбу коллектива, спортсмены участка дробле- 
напряж енность борьбы, и ния ' третьем участка фло 
проявляю тся лучш ие нрав- тзции. 
ственные качества к аж до- Следую щ им видом спар-
го такиады  обогатителей будет

летнее многоборье ГТО 18 
августа.

В. НАВРОЦКИЙ,
физорг обогатительно
го комплекса.

Последние

Д ень физкультурника — 
это праздник д л я  всех, по
тому что ф изкультура и 
спорт одинаково близки и 
необходимы лю дям всех 
специальностей и проф ес
сий.

11 августа. 10 часов 30 
минут. Н а  празднично у б 
ранном стадионе собрались Tyf Я 'Т ’ I I  |? г  
работники обогатительного 
комплекса. В программе 
откры того первенства цеха 
по легкой атлетике были: 
бег на 100 м у мужчин и 
женщ ин, пры ж ки в длину, 
толкание ядра, бег на 400 м, 
эстафеты  4 x 1 0 0  м, бег па 
1000 м.

М ож но было увидеть с к а 
ким молодым задором  стар 
товал на дистанции ветеран 
труда и спорта обогатитель
ного ком плекса Н икита В а 
сильевич Ж игальцев, кото

П осле долгого перерыва 
болельщ ики вновь встрети
лись с ковдорским «Г орня
ком». П р авда , это был то в а 
рищ еский матч с командой 
ГО К а «К овдорслю да», вхо
дивш ий в програм м у п р а зд 
нования Д н я  строителя.

Без особого труда «Г ор
няк» добился победы над 
заведом о менее опытным 
противником со счетом 5 : 0. 
Но игра футболистов не 

рому уж е за  50 лет. А ря- впечатляла. То ли настрое- 
дом с ним на дорож ке — ния у них не было, то ли 
выпускница детского садика растеряли все то, чем отли- 

Б ерезка» Таня Чащ ина, ей чались в" начале сезона, 
всего только 7 лет. Т ак ли это, по каж у т за-

Увертю рой к празднику клю чительные матчи на 
стал  п арад  спортсменов и первенство области. Д в а  из 
работников обогатительного них на своем поле. Сегодня 
комплекса. Участники пара- «Горняк» встречается с мон- 
да со знам енам и всех союз- чсгорским «Североникелем», 
ных республик, а т ак ж е  начало матча в 19 часов, 
спортивных общ еств прош ли А в воскресенье в 13 часов 
на площ адь имени Л енина с одноклубникам и — олене- 
и возлож или цветы к па- горским «Горняком». (В 
м ятнику вождю . первом круге на вы езде на-

А затем  старты  на ста- ши футболисты  выиграли 
дионе. В беге на 100 м по- у мончегорцев, но оленегор- 
беду одерж али  В. Б азу ева  цам проиграли). М ож но еще 
(дробление) и представи- вспомнить, как  в прош лом 
тель обогащ ения В. Холо- сезоне гости из Оленегор- 
шин. В следую щ их видах ска увезли из К овдора по- 
программы : Н. Н икитина и беду с разгром ны м  счетом 
Л . К узнецов (дробление) в 5 : 0 .

+  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф  

ВЗАИМНО!
Н а письма в редакцию  

ж ильцов домов Ж К К  тр е
ста «Ковдорстрой» отвеча 
ет начальник жкк н. и. 
Гордеев:

Пищевые отходы от д о 
мов вывозятся систематиче
ски по графику, одмако бы
вают случаи, когда по вине 
автотранспортников маши
на вовремя не выходит на 
линию, а в результате — 
срыв графика.

А вот то, что жильцы ж а 
луются на бачки, в которых 
остаются пищевые отходы, 
замечания справедливы. Но 
кто тут повинен? Мне ка
жется — жилец. Ведь они 
сами не соблюдают правил 
сбора пищевых отходов. 
Только посмотрите на эти 
отходы — стекло, бумага, 
бутылки, банки, тряпки.

Беседуем с населением, 
вывешиваем напоминания о 
правилах сбора пищевых 
отходов.

После поступления писем 
от редакции сотрудники 
Ж КК треста «Ковдорстрой» 
вышли с проверкой. Пище
вые отходы вывезены. 
Сборщикам даны конкрет 
ные указания по соблюде
нию санитарных норм и 
правил.

За высокую 
ограду?

В преды дущ ем номере 
«Рудного К овдора» появи
лась редакционная реплика 
«Чья инициатива?» Вопрос 
поставлен достаточно остро, 
но от этого он не перестал 
оставаться  открытым. Ясно 
же, коллектив работников 
ясли - сада  «Солнышко» 
(да и других, конечно) не 
считает оптимальным вы хо
дом огородить территорию  
колючей проволокой.

Но что-то делать надо. 
И наче никогда не прекра
тятся посещ ения территории 
садика посторонними л и ц а
ми. Д о саж д аю т ж ители со
седних домов, экономя вр е 
мя, постоянно ходят  через 
наши площ адки. Но это, хо 
тя и нельзя так  делать, еще 
не самое страш ное. Хуже, 
когда вечерами забредаю т 
пьяные компании. Д а  это 
ж е детское учреждение!

Все лето воспитанники 
садика с радостью  зан и м а
лись благоустройством  тер 
ритории. Р ебята  из старш их 
групп разбили цветники, 
посадили бархатцы , ром аш 
ки и другие цветы. А на соб
ственном огородике ребята 
вы ращ иваю т помидоры, там 
уж е цветет картофель. А к
тивно участвую т и м алы 
ши, им доверено поливать 
цветники.

И тем более обидно, если 
труды  ребят пропадут д а 
ром. Ч то мы объясним им: 
«Д яди  пьяные все вы топта
ли?» А поскольку одними 
уговорам и не убедить лю 
дей не ходить через терри
торию садика, значит — 
придется ограж дать .

А. ВИЦИНА, 
заведующ ая ясли-са
дом «Солнышко».

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ
ОКТЯБРЯ

18, 19, 22 августа — Т ан
цевальны е вечера (20-00).

ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

Задают 
тон

42 тысячи рублей освои
ли в июле бойцы студенчес
кого строительного отряда 

Ю ность» (механический ф а 
культет Киш иневского поли
технического института име
ни С. Л азо )  на строитель
стве базисных складов Ков- 
дорского ГО К а. У ж е зак о н 
чили ограж дения площ адок, 
оидерны е сети, устраиваем  
контур зазем ления скл ад 
ских помещений. Н а 140—- 
150 процентов выполняю т 
бойцы сменные задания.

Тон в работе задаю т пе
редовики: комиссар отряда 
А. М уря, бригадир И. М о
роз, бойцы К. Б удяну, А. 
Цишевский, Г. Армаш.

Н. ГУЦУ, 
командир отряда 
«Юность».

Ф отоэтю д Ю. П етрухина.

редактора ФАРАФОНОВ.

17 августа — Д л я  детей 
«Самый главный воробей» 
(10-40).

18 августа — «Право на 
любовь» (14, 16, 18).

19 августа — Д л я  детей 
«Тревога в дельте» (12-30), 
«Свет погасших костров», 
в двух сериях (14, 16-30).

21 августа — «Тайна пле
мени Харабат» (17, 19, 21).

23 августа — «Жнецы» 
(17, 19, 21).

24 августа — «Звездочка», 
кинооборник для  детей 
(10-40).

25 августа — «Осада», уд
линенный сеанс: «Встреча с 
Игорем Ильинским» (14, 16, 
18).

26 августа — Д л я  детей 
«Завтра, третьего апреля» 
(12-30), «На грани провала» 
(14, 16, 18).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
17— 19 августа — «Яро

славна, королева Франции»
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

20—21 августа — «Сроч
ный вызов» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

22 августа — «Помни имя 
свое» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

23—24 августа — «Н е
счастный случай» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

К 60-ЛЕТИЮ  
СОВЕТСКОГО КИНО:

25 августа —  П раздн ич
ный киноутренник д л я  д е 
тей: киновикторина, новый 
худож ественны й фильм 
«Хлеб детства моего» 
(10-30).

— К инопрограм м а, по
свящ енная л ау р еату  Л ен и н 
ской премии, заслуж енном у 
артисту РС Ф С Р  реж иссеру 
и актеру Василию Ш укш и
ну: «Воспоминания матери 
о Шукшине», фрагменты  из 
кинофильмов, худож ествен 
ный фильм «Завьяловские 
чудаки» (19-30).

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

ЦЭС «Колэнерго» — для 
постоянной работы  на под
станциях в г. К овдоре: — 
электрослесари по ремонту 
электрооборудования под
станций 2— 4 разрядов; 
электромонтеры по ремонту 
аппаратуры релейной защ и
ты 2— 4 разрядов. О плата 
труда поврем енно-премиаль
ная, премия 3 9 % . Электро
монтеры по обслуживанию  
подстанций, оклад  118 руб
лей, премия 2 5 % .

О бращ аться: г. Ковдор, 
подстанция 40-А, телефон: 
88-79.

* * *

Д ворцу  культуры  проф ко
ма Ковдорокого ГО К а на 
постоянную  работу — убор
щицы. Справки по телефону 
71-213.

ТЕЛЕГРАММА
Д ети из трудового лагеря 

«К овдорец» ш колы №  17 
приезж аю т из Сочи завтра, 
18 августа, днем.

Этот номер газеты в типогра
фии «К а ндалакш ский ко м м у 
нист» н абир ала  линотипистка  
М. П. К О Н О ВА Л О В А , вер стала  
М. М. С О Л О В Ь Е В А , клише на
резал В. А. ГА Л Ь Ц Е В ,  печатали  
на плоскопеч атной м ашине  
Р. Я. С О БО ЛЕ ВА  и К. И. АН-  
ТУШЕВА.
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Бригада 
.откатчиков 
А. М. Кумбрасьева

К оллектив  первого го р н о 
г о  у ч а с т к а  р у д н и к а  « К о з -  
а о р »  победил в с о ц и ал и сти 
ч е ско м  соревновании  в честь 
Д н я  цтахтера. А среди  б ри гад  
'у частка  лучш ей бы ла  н а 
з в а н а  б р и г а д а  о ткатчиков  
А н ато л и я  М ихаил  о в и ч а  
К ум б расьев а .
?Ч О п обед ителях  с о р е в н о в а 
ния  разго во р  с  горным м а с 
тером  у ч а с тк а  Сергеем В а 
лентиновичем Л ипко .
■ — Что вы дв инуло  брига- 
«У в число передовы х? Ведь

б р и г ад а  бы ла  сф орм и рова н а  
только  в апреле.

— Тогда весной можно 
было только предполагать 
успех. Бригаду откатчиков 
сформировали в связи с 
возросшим фронтом работ. 
На участке перешли от мел
кошпуровой оРбойки к бо
лее производительной— глу
бокими скважинами. О ткат
ку горной массы из очист
ных блоков и дорерили вновь 
созданной бригаде из опыт
ных, кадровых рабочих.

— Как ж е  в бригаде  р а с 
пределены обя зан н ости ?

— Любой вариант возмо
жен. У каж дого  из членов 
бригады, как минимум три 
специальности, причем, о б я 
зательно каждый имеет пра
во управлять электровозом, 
погрузочной машиной» и бу
ровой установкой на разбо
ре негабаритов.

Можно сказать, что брига
да Кумбрасьева обеспечи
вает бесперебойный ритм 
всего горного участка. 4.300 
т -  4.500 кубометров в месяц 
— такие показатели у кол
лектива. Задание, рассчитан

ное на 11 человек, они вы
полняют вдевятером. Три 
звена, в три смены.

А  смена — это значит на
до откатить как можно боль
ше горной массы, обеспе
чить нормальную работу 
ствола. II для следующей 
.смены разбурить камни, уст
ранить зависания, подгото
вить рабочее место и тех
нику.;

Работа н« из легких, Мно
го негабаритов, массовая 
огбойка допускает до 20 
процентов. А сетку Взрывов 
усилить нельзя: слюда по
бьется. И условия в течение 
месяца меняются. В начале, 
после взрыва, откатчиков 
сдерживает ствол: свежая
порода, мелочь—как сквозь 
сито просеянная. В конце 
ж е пойдут круглые камни 
и надо опять пошевеливать
ся, чтобы ствол не простаи
вал.

Но с бригадой Кумбрась-; 
ева горным мастерам рабо
тается уверенно. Надежные 
люди подобрались,- знают 
дело.

Е. ГРУБИМ.

' -А В соревновании  в честь Д н я  ш а х те р а  сред и  п о д разделений  ко м б и н ата  « К о в д о р  
с л ю д а »  лучш их  п оказателей  з а  семь  м есяцев  добился  коллектив  р у д н и к а  « Р и к о л а т в а »  
—  четыре р а з а  за н и м а л  первое место.

-ф Среди передовиков  сор евн о ва ни я :  "проходч ики  б ригад  Г.' М. Д а н и ч к и н а  (р у д н и к  
« К о в д о р » ) ,  И. А. П ч сльникова (р у д н и к  « Р и к о л а т в а » ) ,  вы борщ ицы  к ерам ики  бригады  
1 .  П. Горной (р у д н и к  « Ч а л м о зс р о » ) ,  А о б раб отчнцы  слю ды  Н. А. К о р ш у н о ва  ( р у д 
ник « К о в д о р » )  и Р. Я. А лы кан ова  (рудн и к  « Р и к о л а т в а » )  у ж е  сп рави ли сь  с пягилет-  
ним зад анием .

★  Н ак ан у н е  п р а зд н и к а  звание  «Л учш и й  р ац и о н ал и зато р »  п р и су ж д ен о  бригадиру  
слесарей  А. В. Яковлеву, ' м еханику  п . ,  Д ,  Н екрячу, токарю  В. П. Венцелю.

ЗАВЕРШАЮЩИЙ
СУББОТНИК

В последнюю траншею 
закладываем силос. З а 
вершается уборка трав. 

Организованно, в две смены работали шефы. Это по
зволило на неделю раньше срока закончить таготовку 
кормов. Завтра последний, завершающий субботник.

Нынче в закрома заложили, как и наметили, доста 
точно сочных кормов. Городские предприятия И органи
зации постарались и сдали дикорастущих трав на 30 
тонн больше плана. Л . Б О Р О Т Е Й ,

экономист п о д с о б н о ю  х о зя й с т в а  О Р С а  К овдор-
ского ГО К а .

ВСХОДЫ 
Н А О Т В А Л А Х

вы. А появились они не сами 
работники отвально-дорожного участка завезли ил, спла
нировали плошадь

С 2,5 гектаров собрали более 30 тонн трав. В сред
нем с гектара — по 100 центнеров.

В этом году мы расширили росевные площади. Так 
что уж е в будущем году сможем вырастить трав вдвое 
больше, чем нынче. М. Т А Б У Н О В ,

зам еститель  н ачальника  у частка  о т в а л ь н о -д о р о ж 
ных работ .

С В О Д К А
сдачи  д и кораст ущ и х ,  у борки  Однолетних и многолетних 

трав  в подсобном  хозя йстве  
по состоянию  на 22 августа

В этом году на скло
не отвала номер один 
выросли отличные тра- 
по себе. В прошлом году

ф  ПРОБЛЕМА 4

Предприятия

Дикорастущие Сеяные травы

план
т

сдано
т

план
га

убрано
га

Ковдорский ГОК 30 32.4 250 200
Трест .«Ковдорстрой» 25 37,3 70 60
ГОК «Ковдорслюда» 18 18,2 50 50
Ковдорский ЛГ1Х 7 4,8 16 16
Т Э Ц 3 4.1 10 10
ОРС Ковдорского ГОКа 15 14.8 10 10
Городские организации 6 5,9 20 15
Ковдорская ТРИ 3 2,1 10 10
Участок СЗММ 4

х-г it

6
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Гигант пробуксовывает. Почему?
О том, что 75-тонные Б е л А З ы  придут  на см ену  своим 

менее м ощ ны м п р едш ественникам ,  бы ло  известно  д а в 
но. З а р а н е е  знали , что в этом году  ком би н ат  получи г 
12 ав т о с а м о с в а л о в  БелА З-549 .  В а п р ел е  первые маш ины  
прибыли в Ковдор. В м ае-ию не прошли о бкатку .  Сейчас 
в цехе технологического тр ан с п о р т а  7 таких  маш ин. Вы
год но  они отличаю тся  от со рокатонников .  В том числе и 
тем. что практически  полностью обеспечены зап а сн ы м и  
ч а стям и  и ш инами.

К а к  не п о р а д о в а т ь с я  такой  мощной п о д д е р ж к е?  Вы
вози, гигант! О д н а к о  на линии — всего  двс-гри  м а ш и 
ны. И то р а б о т а ю т  не полную  смену.

Почему? На этот  вопрос попы таем ся  о тветить  вместе 
с  заи н те ресован н ы м и  чи т ателям и .  А пока, по просьб? 
реда кци и ,  на него отвеч аю т руководи тели  п о д р а з д е л е 
ний цеха технологического транспорта  и р удника  « Ж е 
лезный».

tilt_____

Е. В. Р оды гии, начальник  
эксплуатации  цеха те хн о л о 
ги ч е с ко го  транспорта:

— Говорили о трудностях, 
О т р и ц а т е л ь н о  с к аз ы в ается  
нехватке о б с л у ж и в а ю щ е г о  
п е р с о н а л а .  Сейчас  за м а 
ш и нами  з а к р е п л е н  только  
о д и н  электрик . А если 
учесть,  что в п о д а в л я ю щ е м  
б о л ьш и н стве  случаев  75-тон- 
ники сходят с линии и з-за  
н еисправности  в э л е к т р и ч е 
ской  части, то ясно: д о л ж н о  
бы ть  о р г а н и з о в а н о  к р у гл о 
су то ч н о е  д е ж у р с тв о .

Н ад о  учить лю д ей ,  гот о 
вить специалистов  по э л е к 
т р о о б о р у д о в а н и ю  Б е лА З а-  
549. С ли ш ком  м н о го  в р е м е 
ни т е р я ется  на вы яснение  
причин поломки. С начала 
м е с я ц а  Б е лА З  №  001 стоит. 
О к а з а л о с ь ,  с г о р е л и  о б м о т 
ки у электрод ви гателя .

Н ел ег к о  с р е м о н т о м ,  не 
хватает оснастки. Д а ж е  б а л 
л о н  р а з о б р а т ь  нече м .  Это 
•  цехе.  А м о ж н о  п р е д с т а 
вить, как о во  при ш лось  на 
отвале ,  когд а  там  м еняли  
■ о гесо .

О  п ри ходе  новых машин 
Яна-и давно, а вот п о д г о 
т о в и л с я  к их о б с л у ж и в а 
нию так и не устели ,  Все

это вы ливается  в потери  
в р е м е н и  и настрое ни я ,  е с 
тественно, не подн и м ает .  
Таким о б р а з о м ,  р е ш а ю щ и 
ми об ст о ятел ьства м и  для
и с п о л ьзо в ан и я  БелАЗсв»549 
в полную  силу являются: 
о б сл у ж и в аю щ и й  пер со н ал  и 
р е м о н т н а я  база .

С ейчас  р е ш а е т с я  во п р о с  
с о п р е д е л е н и е м  о б ъ е м о в  
погрузки . Весов для  м аш ин- 
гигантов нет. У точ няем  р е 
к о м е н д а ц и и  п огрузки  по
у д е л ь н о м у  весу го р н о й  м а с 
сы.

Как я уж е  говорил ,  р а з р а 
ботаны  н о р м ы  вы р аб о тки  
д л я  ноЛ|Х  маш ин, При р а 
б о те  на ш е с то м  экскав ато 
р е  (р ассто я н ие  д о  отвала  
1.900— 2.000 м етр о в )  н о р м а  
соста вл яет  в о с е м н а д ц а т ь  
р е й с о в .  Так о н о  и выходит 
на практике.  Истинных в о з 
м о ж н о с т е й  маш ины  пока  не 
зн а е м .  М о ж е т  быть, р а б о т а 
е м  с м ак си м а ль н о й  п р о и з 
во д и те льн о ст ью , а м о ж е т  
быть и есть  р е з е р в ы .

О ди н  плю с у ж е  п о д м е т и 
ли. При о д и н а к о в о й  с 
Б елА З о м -5 4 0  ск о р о с т ь ю  по 
техническим  д ан н ы м  — 55 
ки л о м е т р о в  в час —  75-тон- 
чик б ы с т р е е  идет гр у ж ен - ,  
мый на п о д ъ ем ,  чем  его

. К восьмикубовым э к ск ав ато р ам ,  этим мощ ны м  м аш инам ,  у ж е  успели привыкнуть. 
Теперь предстоит освоить  а в то с ам о св ал  БелА З-549 ,  грузоподъем ностью  75 тонн. Не 
правда  ли, они стоя т  д руг  д р у г а  и вместе могут,  свернуть  горы. В прям ом  и перенос
ном смысле слова.

Фото Ю. Петрухнна.

п ред ш ест в ен н и к .  С к а з ы в а 
ются вы г о д н ы е  ги д р о д и н а 
м и ч еск и е  п ар а м е т р ы .

В данны й  м о м е н т  нет п р е 
тензий к д о р о ж н и к а м .  И д о 
роги  и п о д ъ е з д ы  в Hop-

В. К. Н аум ов, начальник вестно. А потом, д о ж д а в -  
участкэ экскавации  р уд н и ка  шись конца  см ены , садится 
«Ж елезны й» : и у езж а е т .  Считает, види-

—  Как з а р е к о м е н д о в а л и  мо, что принятую  в цехе  
с е б я  75-тонники в к а р ь е р е ?  н о р м у  сде ла л ,  и хватит. 
П ока трудно  сказать. Н еяс-  Так вот и получается  эо-  

м а л ьн о м  состоянии не алия-  ны их н асто я щ и е  а о з м о ж -  с е м н ад ц ать  рей сов  за  с м е 
ют на п р о и зв о д и т е л ьн о с т ь  ности. У маш инистов экска- ну. Бывало и д ев я тн ад ц ат ь-  
75-тонников. ваторов  есть м нение ,  что д вад цать .  Но очень  часто и

В печатление от Б е лА З о в -  м о ж н о  за  см ен у  сделать  и д есяти  не наб и ралось :  схо-  
549 отличное.  В наших уело- б о л ьш е .  ды. И пока н ел ьзя  сказать ,
виях они д о л ж н ы  с е б я  оп- З ах о д я т  ко м не  после  что 75-тонники с еб я  полно-  
равдать .  Есть скептики, со м -  см ен ы  маш инисты и ж алу-  стью о п р а в д а ю т  в к а р ь е р е ,  
неваю тся .  Но если  вспом -  ются: опять не б о л ь ш е  ш е-  Ж аль,  что автотранспорт-  
нить, как м ного  бы ло  р а зг о -  сги часов грузили. И н еп о-  ники отказались  от заклю -  
в о р о в  и опасений, к огд а  на- нятно, в чем  дело .  Часто чения п о д р я д а .  О п асаю тся  
чинали эксплуатировать  вод и те ль  выходит из маш и- п р о с то е в  на р е м о н те .  А 
БелАЗ-540,  го все  станет на ны и ходит в о к р у г ,  нее, эк скав аторщ ики  по*прэж не-  
свои  хлеста, смотрит.  Что ищет — н еи з-  му за п о д р я д .

ЗВОНОК! Ъ

Никогда 
не поздно

Вспоминаю, что двз-трп 
года назад на руднике счи
талась неразрешимой проб
лема комплектации учащих- 
ся в вечернюю школу. Б е 
седы мастеров, начальников 
участков о том, что всеоб
щее среднее образование — 
требование времени,— порой 
повисали в воздухе Вот то 
гда и была создана комис
сия «Каждому молодому 
труженику — среднее о бра
зование». ' А возглавил ее 
коммунист, недавний вы
пускник вечерней школы, 
машинист экскаватора Б- 
Веретенников.

Веретенников взялся за 
дело с охотой. Беседами не 
ограничивался. Прежде все
го наладил более тесный 
контакт с вечерней школой. 
А вскоре и сам зачастил на 
уроки. И в учительскую з а 
глядывал. Спросит, кто как 
учится. А потом поговорит 

, по-дружески один на один.
На одном из недавних 

собраний мы. вручали П о
четные грамоты за успеш
ное окончание вечерней 
школы группе учеников, в 
том числе и бульдозеристу
А. Антоненко. Он собирает
ся учиться дальше. Благо
дарен Веретенникову, что 
вовремя подстегнул, надо
умил. А ведь было. Уроки 
пропускал, вызывали на 
рудком на собеседование. И 
не раз. Предложили по
мощь. Назначили сроки ис
править двойки. И так вот 
почти с каждым вечерни
ком работаем индивиду
ально.

Как-то в • беседе ' с рабо
чим Н. Пантюхиным ■выяс- 

■ пили, что живет с женой в 
общежитии, не всегда есть 
условия заниматься. В ве
домости успеваемости про
тив его фамилии появились 
прочерки — незачеты. И как 
ни трудно было с квартира
ми, все же добились, что Н. 
Паитю.хцну с семьей выде
лили однокомнатную • квар
тиру. Н. КриВлев в прошлом 
году тоже, как и Пантюхнн, 
успешно окончил вечернюю 
школу.' Сейчас поступил в 
техникум.
,, Учащимся, конечно, с уче

том трудовых заслуг, зеле
ная улица. Николаю Крив- 
леву тоже будет выделена 
квартира.

Вечеринки имеют право 
на , один лы отиый день в 
неделю с оплатой 50 про
центов. И здесь подходим 
опять строго индивидуаль
но. Опросили кому, какой 
день удобно брать. О каза 
лось, что одним в понедель
ник, другим в пятницу. Пре
доставили право выбора.

Такое внимание, индиви
дуальная работа, поощрение 
лучших приносит свою поль
зу. В прошлом году у нас 
10 . человек 'занимались в 
школе. А нынче школу бу
дет посещать 20 человек из 
26, : не имеющих среднего 
образования.

Не просто составили спи
сок, с каждым члены ко
миссии во главе с комму
нистом Веретенниковым по
беседовали. Но основная 
работа впереди—когда нач
нется учебный год.

н. ПОПОВ,
председатель  ру д ко м а
р у д н и к а  «Ж елезный».



Конкретная помощь
Па р ти й н ая  ж и з н ь  *

ЛЕНИНСКИЙ 
СТИЛЬ 

AY\ I В РАБОТЕ
Ь Е З Двстречи  ■ трудовы х к ол

лективах, дни отд е ло в  г о р 
ком е  пертмм на п р е д п р и я 
тиях и в у ч р е ж д е н и я х  р а й 
оне давно  вошли в практи
ку К ировского  г о р о д с к о г о  
комитета  КПСС. Н есколько  
м е с я ц е в  н аза д  в тресте  
« К овд орстрой »  был п р о в е 
ден  д е н ь  отд е ла  п р о п ага н 
ды и агитации ГК КПСС.

В этом году п е р е д  к о л 
лективом  строи те ле й  треста 
важ н ы е н а р о д н о -х о з я й с т 
венны е задачи. О б е с п е ч е н  
в в о д  м о щ н о с т е й  по дсбыч-э 
м иллиона тонн сы р о й  .руды 
и выпуску 400 тысяч тонн 
ж е л е з н о г о  к о н ц ен тр ата  ка 
К о в д о р с к о м  ГОКе, вы п о л 
нен план сем и  м е с я ц е в  197? 
года.  На о ч е р е д и  о бъ екты  
п у с к о в о г о  к о м п ле к с а  по д о 
бы че  2 м и лл и о н о в  тонн сы 
р о й  р у д ы  и вы пуску  800 ты
сяч тонн ж елезн ю го  кон
центрата ,  об ъ ек ты  с е л ь с к о 
го хозяйства ,  ж и лМ - П о л о 
ж ение  дел  на с т р о й п л о 
щ адках н а п р я ж е н н о е .

16 августа впе рвы е  в т р е 
ста « К о в д о р стр о й »  был п р о 
ведай д ен ь  го р к о м а  КПСС.

В 9 часов утруа в актовом  
зале трест а  зам еститель  
за ве д ую щ е го  «организаци

о н н ы м  о т д е л о м  г о р к о м а  
\пертии  Д . Г. М ц р е н к о  п р е д 
с т а в и л  с е к р е т а р я м  п а р т о р 
ганизаций  п о д р а з д е л е н и й  
т ^ с т а  партийны х р а б о т н и 
ков , рассказал  о целях  их 
приезд а , п о з н а к о м и л  с пла
ном' п р о в е д е н и я  дня  го р к о 
ма КПСС . Зачтем работники  
п артийного  (аппарата от
правились в (п о д р а зд е л е н и я  
треста, на ст р о й п л о щ а д к и ,  
участки и в / б р и г а д ы ,  з н а 
ком ились  с д|елами, б е с е д о 
вали со с тр о и те ля м и  и м он -  
 L   --------------------------

тажниками, с е к р е т а р я м и
парторганизаций .

В н ед рен и е  бр и г ад н о го
п о д р я д а  на стр ойплощ адках  
в К с в д о р е  постоянно  в по
ле зр ен и я  инструктора гоо- 
ком а  партии Ю . А. Е вдоки 
мова.

С огласно  принятым о б я 
зательствам  в 1979 году м е 
то д о м  бр и г ад н о го  п о д р я д а  
стр о и те ля м  треста  н е о б х о 
д и м о  освоить 50 процентов  
всего  с б ъ е м а  стройм онта-  
жа. Сг ■ о д к  я на стр о й п л о 
щ адках  р аб о т а ю т  18 п о д 
ряд ны х  б о и -а д  вм есто  
20-ти, и за сем ь  м е с я ц е в  
о с в о е н о  ок о л о  2.650 тысяч 
оуб л ей  —  27,4 проц ен та  от 
на \ 'е ч е н н о го .  С лаб о  вн е 
д р я е т с я  п о д р я д н ы й  м е 
тод в СУ-4, СУ-5, АТК и 
КПП. Плохо н алаж ен  учет 
с е б есто и м о с ти  п о д р я д а ,  в 
р езу л ьтат е  трудно  о п р е д е 
лить эко н о м и ю  ли бо  п е р е 
расх о д  строительных м а т е 
риалов .  Но есть и другие  
п р и м е р ы .

А д м и н и страц и я  СМУ-1 
одной  из первых в области 
п е р е в е л а  на п о д р я д н ы й  м е 
тод  два участка.  Бригады - 
участки за сем ь  м е с я ц е в  о с 
воили 975 тысяч р у б л е й  —  
б о л е е  половины  н а м е ч е н н о 
го о б ъ е м а ,  у спеш но  с п р а в 
ляю тся  с плановы м и з а д а 
ниями. Не случайно СМУ-1 
по итогам р аботы  за  полу
год ие  —  л у ч ш ее  п о д р а з д е 
л е н и е  треста.  Будет п е р е в е 
ден  на п о д р я д  и третий уча
сток СМУ-1 ( п р о р а б  А. С ус
лов), занятый на р е к о н 
струкции о б огати тельн ого  
к о м п ле к с а  к о м б и н а т а .  
СМУ-1 станет п е р в ы м  п о д 
р я д н ы м  у п р а в л е н и е м  треста 
«К овд орстрой» .

О п р а в д а л  с е б я  к о м п л е к с 

ный п о д р я д  водителей  АТ 
(б р и гад ир  В. И. Д е е в )  и ме 
ханизаторов  УМС (6 р и г а д и ( 
А. П. Тугов) на отсыпке 
д а м б ы  хвостохранилищ а. 
За два  м е с я ц а  о с в о е н о  105 
тысяч ру б л ей  —  105,4 п р о 
цента.

Вместе с тем, опыт р а б о 
ты лучших м ал о  о с в е щ а е т 
ся в наглядной агитации, 
нет гласности со циалисти
ческого  с оревн ова ни я .

И нструктора го р ко м а
ВЛКСМ Б. С. Х ам дохова  
м о ж н о  было видеть в этот 
лень" и в ком итете  к о м с о 
м о ла  и в ко м со м о л ьски х  
б ю р о  п о д р а з д е л е н и й .

К о м со м о л ьс к а я  о р г а н и з а 
ция гпт о тган сп о о тн о й  кон- 
т со ы  — ог,кэ из лучших в 
тресте.  С е к р ето в  тут ника
ких — партийное  бюро. 
АТК (сек р етар ь  Г. И. Вгр- 
тебнь;й) постоянно  п о м о г а 
ет и кон тр о л и р у ет  работу  
м о л о д е ж и .  К о м со м о л ьс к о -  
м о л о д е ж н о е  зв е н о  в о д и т е 
лей А. Луганского и семь 
м о л о д е ж н ы х  эк ипаж ей  по
стоянно  сп р ав л я ется  с пла
новыми зад ан и ям и ,  о б е с п е 
чена гласность с о р е в н о в а 
ния.

Хуже, когда  наруш ен  та
кой д е л о в о й  контакт. П ри
м е р  —  к о м с о м о л ь с к и е  о р 
ганизации СУ-4 и КПП. 
П а р т б ю р о  СУ-4 ни р азу  не 
р а с с м а т р и в а л о  в о п р о с а  о 
к о м с о м о л ь с к о й  р аботе ,
ко м с о м о л ь ц ы  КПП не п о м 
нят, когда  п оследний  р а з  
бы л о  собра ни е .

Работа  с м о л о д ы м и  —  не 
ед и н ст в ен н о е  у пущ ение  
п а р т б ю р о  ком бината  п р о и з 
водственны х п р ед п р и я ти й  
треста. В с а м о е  сл о ж н о е  
для  коллектива в р е м я  —  п е 

на расширении ТЭЦ, рекон
струкции корпуса сушки 
МОФ и устройстве фунда
ментов под вторую емкость 
склада ГСМ комбината 
(генподрядчик СМУ-2). Ос
воили 150 тысяч рублей. На 
100— 170 процентов выпол
нили задания бойцы «Мол
довы», «Натрии» (объекты 
СУ-5) и «Юности» (объек
ты СМУ-2).

Стоит особенно отметить 
работу бойцов студенческих 
строительных отрядов име
ни Котовского, Че Гевары. 
«Ювентуса» и «Строителя» 
на реконструкции участка 
обогащения МОФ, расшире
нии АБОФ, корпусе средне
го и мелкого дробления, 
хвостовом хозяйстве комби
ната (генподрядчик СМУ-1).

К. СУ РГУ Ч, 
главный инж енер  з о 
нального * ш таба  ССО,

р и о д  освоен и я  новых м о щ 
ностей ком бината  —  вся тя
жесть легла  на плечи а д м и 
нистрации. Почти весь  день  
пр о вел  в КПП инструктор 
о р га н и з а ц и о н н о го  отдела  
г о р к о м а  партии Н. П. Кизе* 
е».

Готовясь к п р о в е д е н и ю  
дня г о р к о м а  КПСС, партий
ные работники изучили 
протоколы  партсоб раний ,  
зас едан и й  партком а треста, 
партийных б ю р о  п о д р а з д е 
лений. Это п о м о гл о  р а с 
см отреть  практические  в о 
просы, дать советы, р е к о 
м ендации .  З ам еститель  з а 
ве -у ю щ е г о  о т д е л о м  п р о 
паганды ГК КПСС Е. В. Саа- 
шаи о к а за л а  п о м о щ ь  в к о м 
плектовании системы  п а р 
тийной учебы, к о м с о м о л ь 
ского п о л и тп р о св ещ ен и я  и 
эк о н о м и ч е с к о г о  о б р а з о в а 
ния, инструктор п р о м ы ш 
л е н н о -т р ан сп о р тн о го  о т д е 
ла И. А. А нкуш е в  за н и м а л 
ся в о п р о с а м и  улучш ения 
орга ни зац и и  соц и али сти ч е
ского со р е в н о в а н и я  по м е 
тоду ростовчан , принявший 
участие в дн е  г о р к о м а  
п р е д с е д а т е л ь  р е в и зи о н н о й  
комиссии го р о д с к о й  п а р 
тийной орга ни зац и и  Н. П. 
Тузов и н т е р е с о в а л с я  с о с т о я 
нием  уплаты членских в з н о 
сов, р е д а к т о р  газеты  «Ки
ровский рабоч ий»  В. Д. 
И щ ен ко  п о зн а к о м и л с я  со 
стенной печатью, п р о вел  
с е м и н а р  р е д а к т о р о в  стен- 
газет.

В е ч е р о м  участники дн*я 
г о р к о м а  КПСС, члены парт
ком а  треста,  с е к р е т а р и  п арт

организаций ,  хозяйственны е 
р у к о в о д и те ли  п одвели  ито
ги п р о д е л а н н о й  работы.

Выступившие на с о в е щ а 
нии зам еститель  з а в е д у ю 
щ его  орга ни з ац и о н н ы м  от
д е л о м  г о р к о м а  КПСС Д. Г. 
М о р е н к о ,  п р е д с е д а т е л ь  р е 
визионной  комиссии г о р о д 
ской парторган и зац и и  Н .  П. 
Тузоз, з з з е д у ю щ и й  о т д е л о м  
п роп ага нд ы  и агитации П. И. 
Кошкин, инструктор го р к о 
ма Ю. А. Е вдокимов , з а в е 
дую щ и й  о т д е л о м  М. А. Та
р акан ов ,  инструктор  ГК 
ВЛКСМ Б. С. Х ам д о х св  вы
сказали  п р е д л о ж е н и я  и п о 
ж елания ,  н ап р авл ен н ы е  на 
улучш ение о р г а н и з а ц и о н н о 
партийной и п олитико-вос
питательной р аб о т ы  в т р е 
сте «К овд орстрой» .

П ервы й  с е к р е т а р ь  К и р о в
ского  г о р к о м а  партии Г. Г. 
Гильманов п о д в ел  итоги 
дня ГК КПСС, остановился 
на задачах ,  какие в б л и ж ай 
ш е е  в р ^ м я  п р едстоит  р е 
шить к о м м у н и ста м  и всему 
коллективу  треста.

С е к р е т а р ь  п ар тк о м а  т р е 
ста « К о вд о р стр о й »  В. А. 
О всепян п о б л а г о д а р и л  р а 
ботников г о р к о м а  КПСС за 
о к аза н ну ю  п ом ощ ь ,  в н и м а 
ние к н уж дам ,  п р о б л е м а м  
и за б о т а м  ко в д о р ск их  ст р о 
ителей.

* * *
(При по д г о то вке  д а н 

ного отчета к печати ис
п о л ь зо в ан а  статья в «Ки
р о в с к о м  р а б о ч е м »  (от 
18 августа с. г.) «День 
г о р к о м а  КПСС в «Ков- 
д о р с т р о е » ) .

ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР +

ф ЗДРАВСТВУЯ,
Ш КО ЛА ф

Осталась
неделя

Пройдет несколько 
дней, и школьный зво
нок возвестит о начале 
учебного года. Готовы 
ли к нему?

Фетта Ильинична Семе
нова, директор  средней ш ко
лы Ли 17:

В прошлом году зда
нье было капитально отре
монтировано, поэтому ПО- 
требоиалсЯ только неболь
шой косметический ремонт. 
Осуществляли его ученики, 
учителя, техперсонал и ро
дители. Покрасили полы в 
классах и коридорах, пане
ли, нобе.шди стены, потол
ки. Петь небольшие недо
делки, которые будут уст
ранены до 1 сентября. Н а 
чальник Ж К У  Ковдорского 
ГОКа пообещал переобо
рудовать раздевалки. За  
отопительные системы нет 
повода волноваться. В клас
сах будет тепло, как и в 
прошлую зиму. Работники 
энергоцеха отревизироеа.ти 
отопительную систему, про
мыли ее.

Шефы — работники ре
монтно-механического цеха 
закончат работы по зазем
лению школьных мастер
ских. С начала учебного го
д а 1 школьные токари начнут 
выполнять заказы для цеха. 
Девочки старших классов 
сшили мальчикам халаты 
для работы в школьных 
мастерских.

Появился еще один каби
нет — домоводства.

В начале сентября обно
вим школьный парк. Пер
воклассники вместе с роди
телями залож ат  рощу из 
молодых деревьев. Необхо
димо закончить и оборудо
вание расширенной физпло- 
щадки возле школы.

Нелли Н и колаевн а  Т руби
ма, завуч ш колы  .Vo 18:

— Косметический ремонт 
сделали в июне-июле. Ш е
фы — работники рудника 
«Ковдор»— помогли. Брига
да сантехников из Ж К О  
рудника заменила трубы к 
теплице, отремонтировала 
теплотрассу. В кабинетах, 
коридорах заменили све
тильники. Не закончена по
ка только гидроизоляция 
полов в столовой. Кстати, 
столовая будет переобору
дована, там заменим столы. 
Новая мебель появится и в 
кабинете химии, физики.

Постарались ученики де
сятых классов. Отлично 
подготовили спортивный 
комплекс возле школы. К о
нечно, не обошлось без уча
стия преподавателя физ
культуры В. Н. Породы.

Мы рады и тому, что а 
будущем учебном году око
ло школы появятся мусоро
сборники. Д л я  них готова 
цементированная площадка.

Нина Н и колаевн а  К а р т а 
шова,  зам ести т ель  ди р ек то 
ра по хозяйственной часгв  
школы  №  23:

— Практически школа, не 
в пример прошлому году, 
готова принять ребят. Отли
чились шефы — работники 
треста «Ковдорстрой». С ра
зу же после окончания учеб
ного года к нам пришли ма
ляры-штукатуры во главе с 
мастером Т. М. Галкиной. 
Опи-то и покрасили полы, 
побелили потолки, стены.

Отремонтированы разде
валки, столовая. Неузнава
ем и спортивный зал. По 
первой нашей просьбе на
чальник участка СУ-4 треста 
«Ковдорстрой» М. В. Вино
градов доставлял краску, 
стройматериалы.

Не потечет теперь крыша, 
ее тоже отремонтировали.

Шефы — работники авто
транспортной конторы — по
могли оборудовать кабинет 
физики.

Словом, осталось помыть 
окна, полы, расставить цве
ты, оформить вестибюль, 
Это дело двух-тред «адей, ,

ф ТРЕТИЙ . СЕМЕСТР фЧ W

Спасибо! г
1

Нет, не толькЬ хорошая 
лрганизация помюгла сту- 
лентам из Молдавии успеш
но справиться с плановыми 
ш д а н и я м и  на стройках. К 
»тому настоящий комсо
мольский задор, боевой на
крой.
. Б ой ц ы  отряда не ограни
чились производством. Ак
тивно участвовали в суб
ботниках на новой базе о т 
дыха строителей, оказали 
иефскую помощь в ремонте 
детских садов и школ, обо
рудовали волейбольную пло
щадку.

Особенно хотелось бы от
метить высокий уровень об- 
цествеино-политической р а 
боты отрядов имени Н .Г р и 
бова и Г. Котовского. Бой
ды систематически выпуска
ли стенгазеты, боевые лист
ки, «Молнии», лекторы отря
дов прочитали перед строи
телями треста в общей слож 
ности 36 лекций на общест
венно - политические темы. 
Агитбригада отряда имени 
Котовского дала 3 концерта 
в Ковдоре, заняла 1 место 
среди агитбригад отрядов 
Кандалакшской зоны па сту
денческом фестивале «Ва
ра-79». Спортсмены студен
ческих строительных отря
дов успешно выступали на 
городских соревнованиях в 
честь Дня металлурга.

В управлениях треста 
идут торжественные собра
ния. подводятся итоги рабо
ты бойцов ССО, 100 бойцов 
награждены Почетными гра
мотами.
' Славно потрудились ребя
та. Спасибо!

В. А В К Р И Н ,
начальник  ш т а б а  ВУКС.

122222222

Ш к О В А О Р  
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Весомые
тысячи

Трудовой семестр завер
шен. 10 студенческих строй
отрядов из Молдавии осво
или па стройплощадках 
треста «Ковдорстрой» 839,08 
тысяч рублей против 675 ты
сяч плановых, справились с 
заданием на 124,3 процента.

Отлично сумели организо
вать работу на объектах 
подсобного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа бойцы 
«йигнала» и генподрядчик 
СМУ-2. На строительстве 
свинарника, навозохранили
ща, расширении котельной, 
благоустройстве территорий 
отряд освоил 172 тысячи 
рублей, справившись с за д а 
нием на 210 процентов. На 
200 процентов выполнили 
план и бойцы «Лазовца-79»

А в т о г р а ф ы
(По страницам боевых листков студенческих 

строительных отрядов]

24 августа 

1979 года

Бойцы сту д ен ч еско ю  ст р о 
ительного о т р я д а  «Н атрия»  
были зан я ты  на б лагоуст
ройстве территории ю р о д а  
(генподрядчик  СУ-5). Но
вые тр о ту а р ы  с бордюрами, 
бетонные авто п р о езд ы  — д е 
ло их рук. Неузнаваем ы м  
стал  и ф а с а д  23-й школы, 
Вокруг клумб ы  — удобная  
бетонная д о р о ж к а ,  от Слю
дяной до будущ его  универ
сам а  протянулись  тротуары.

Фото 11. Ганиевой.

Щ «ЛАЗОВЕЦ-79»
Бойцы зве на  Г. Г а й д а р ж и  

закончили приямки, к а н а 
лы и м о н т а ж  сборных л о т 
ков кабельны х  транш ей  в
главном корпусе ТЭЦ.

* * *
С м онтировав  20 ф у н д а 

ментов под технологическое 
о б орудов ан и е  в корпусе 
суш ки М О Ф , бойцы звена 
В. П ал и ту  вдвое  п еревы 
полнили плановое  зад ание .  

*  *  *

Зо н ал ьн ы й  ш т а б  ССО, 
О К С  Ковд орского  Г О К а  и 
СМУ-2 представили  рост
верк второй емкости  10000 
кубических метров  ск л а д а  
ГСМ. выполненный б о й ц а
ми звена К. Ц ар ан у ,  к при
су ж д ен и ю  студенческого  
З н а к а  Качества .

•  «СИГНАЛ»
Б р и г а д а  С. А р н ау та  з а 

кончила устройство  р езе р 
в у а р а  н а в о зо х р а н и л и щ а  в 
подсобном хозяйстве  О Р С а  
К овдорского  ГОКа.

•к it if
Б р и гад а  к ом иссара  о т р я 

да  В. Г у б ар ь к о в а  заб ето н и 
ро вал а  полы сви н арн и ка  на 
1.500 толов.

ф  «МОЛДОВА-79»
Бетонирование полов га

р а ж а  лесовозов  К уролтско-
го лесопункта  закончили
бойцы бригады  ком иссара
о т р я д а  М. О гурцова.

* * *
Бойцы бригады  Ф. Мока- 

ну закончили  бетонную п од 
готовку  под  полы в а д м и 
нистративно-бы товы х поме
щ ениях  глав ного  корпуса  
ТЭЦ.

ф  ОТРЯДЫ ИМЕНИ 
ЧЕ ГЕВАРЫ 

И «ЮВЕНТУС»
Бойцы о тр я д о в  заизолиро-  

вали более 4 тысяч метров 
тр у б о п р о в о д а  оборотной 
воды на хвостовом  х о з я й 
стве К овдорского  ГОКа. 

ф «МОЛДОВА»
Бетонирование  а в т о п р о е з 

дов на пл о щ ад ке  базисных 
с к л ад о в  К овдорского  Г О К а 
закончили бойцы бригады
В. Б о тезату .

*  *  *

Бойцы бригады Н. Б уруя -  
на выполнили и заизолмро-  
вали 120 метров тр у б о п р о 
в ода  на п лощ адке  Б М Т С  и 
закончили бы товую  к а н а л и 
зацию  пождепо.

0  «ПАТРИЯ»
Б р и г а д а  В. Апостола 

б л а г о у с т р о и л а ,  территорию  
детского с а д а  №  2.
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Горняки к ар ьер а  рудника 
«Ч алм озеро»  д о б ы в аю т  пег
м атит.  А в соревновании  
э к и п а ж е й  п о б е ж д а е т  э к и 
п а ж  ЭКГ-4, К, где б р и г а д и 
ром Н иколай  Иванович Ов- 
чинкин. Вот и в июле он о т 
грузил  11.733 ку б о м етр а  
горной массы, — на 10 про
центов больш е плана.

К ом м уни с т  Овчинкин — 
член п а р т к о м а  ком би н ата ,  
ак ти вн о  у частвует  в руднич
ной комиссии содействия 
семье и школе.

В п е р е д с м о т р я щ и е
Впереди горняков  всегда 

идут разведчики . Геолого- 
р аш ед ч н ки .  В десятой  п яти 
летке перед коллективом 
Р иколатвинской  ГР11 по
став ле на  з а д а ч а  выполнить 
увеличенный более чем в 
д в а  раза  план по приросту 
зап а со в  мусковита.

С лово  Константину В а
сильевичу З а х а р о в у ,  с т а р 
ш ему геологу Г Р П :

— Сегодняшняя трудовая 
вахта риколатвинских раз
ведчиков характеризуется 
интенсивным развитием ра 
бот, что влечет за собой 
коренную перестройку геоло
го - производственной д е я 
тельности коллектива. Ш и
роким фронтом ведется стро
ительство как помещений 
для вспомогательных цехов, 
так и жилого фонда. О дна
ко испытываем некоторые 
затруднения с кадрами.

Тем не менее коллектив 
успешно справляется с по
вышенными заданиями. П ри
мером тому — первое место 
за первое полугодие 1979 го
да по Мурманской геолого
разведочной экспедиции.

Геологические изменения 
поисковой деятельности на
правлены на организацию 
ресурсов (главным образом 
разведку на большую глуби
ну). За  счет лучшей орга
низации обработки керна 
оперативнее проектируем и 
корректируем буровые ра 
боты.

Кроме того, были рас
смотрены перспективы ме
сторождений, что позволило 
выявить дополиитель н ы е 
объекты для геологоразвед
ки.

11зучаем слюдоносность 
рудопроявлений, располо
женных за пределами раз
ведываемых участков, орга 
низовали специальный отряд 
для их проведения. 11 уже 
имеются предпосылки к р ас 
ширению сырьевой базы для 
действующих горных пред
приятий. А это позволит вес
ти добычу полезных иско
паемых с меньшими за тр а 
тами.

Синхронно с разведкой 
слюды ведем разведку по
путных полезных ископае
мых. С целью оценки при

годности сырья для поде
лочного камня отбираем 
пробы графического пегма
тита, и, в случае положи
тельных результатов, эконо
мическая эффективность ге
ологоразведочных работ бу
дет повышена.

Немного о трудностях. О 
кадрах я уже говорил. Не 
можем похвалиться стабиль
ным снабжением запчастя
ми. Особенно алмазным ин
струментом.

И в заключение имена 
тех, кто задает тон в труде. 
Их назвал начальник ГР11 
Г. А. Кротов.

— Буровые мастера Г. М. 
Горянский, В. А. Забирунов, 
А. А. Грищенко, А. А .Глал- 
ченко; бурильщики М. Ф. 
Суслов, В. М. Жилков; гео
лог И. И. Дробяз.

Вот у ж е  третий год под
р я д  коллективу  Р и к о л а т 
винской Г Р П  п р и с у ж д а ю т 
ся переходящ ие Красные 
знам ена  Кировского  го р ко 
ма К П С С, М урманской  экс 
педиции, С е вер о -З ап ад н о го  
геологического управления .

В. ТКАЧ УК, 
наш общ ественный к о р 
респондент, 
п. Р и колагва .
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А. К О С А Р Ч У К

+  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Без 
поблажКИ 
себе

П р и б л и ж а е тс я  с е д ь м а я  
о тч ет н о -в ы б о р н а я  к о м с о 
м о л ь с к а я  к о н ф е р е н ц и я  
К о в д о р с к о г о  ГОКа. А пока 
в цеховы х ор га н и з ац и я х  и 
группах идут о тч етно-в ы 
б о р н ы е  к о м с о м о л ь с к и е  с о 
бр ан и я .  С воими в о ж а к а м и  
к о м с о м о л ь ц ы  и зб р а л и  Ев
гения Н иколю кина  (р е м о н т 
н о -стр о и тел ь н о е  п о д р а з д е 
ле н и е )  и Наталью  Качанову 
(ЖКУ). Второй год  этим р е 
бя там  то вар и щ и  о к а зы в а ю т  
д о в е р и е .

О тве тствен н ая  р а б о т а  у 
с е к р е т а р я  к о м с о м о л ь с к о г о  
б ю р о  уп р авл ен и я  ком бината  
Л а р и с ы  Н ем к о ао й .  О н а  ин
ж е н е р -к о н с т р у к т о р .  О д н а к о  
находит Чариса в р е м я  с 
к а ж д ы м  поговорить ,  а если 
надо , то найти и тех, чье  
р а б о ч е е  м е с т о  не в здании 
з а в о д о у п р а в л е н и я .  Ведь ча
сто и з-за  отдаленности  и 
р а з б р о с а н н о с т и  к о м с о м о л ь 
ских групп вы падаю т из п о 
л я  зр е н и я  два-три  к о м с о 
м о льц а .

Л ариса  н е  махнула р у 
кой, м ол:  « Н ад о  буд е т  —  
сам и  придут». И д о м о й  хо
дила,  и на р абот у .  Р е з у л ь 
тат налицо: д ев о ч к и  не
то л ьк о  р е г у л я р н о  платят 
членские  взносы , а стали ин
т е р е с о в а т ь с я  ж и зн ь ю  к о м 
с о м о л ьс к о й  орга ни зац и и  
уп равлен и я ,  и с п о р у ч е н и я 
ми справляю тся .  Значит,  
м о ж н о  за ж е ч ь  огонек .

А вот на об о г ати тел ьн о м  
к о м п л е к с е  с е к р е т а р ь  к о м и 
тета ВЛКСМ Антонина Ру- 
м а к о в а  посчитала, что н е з а 
ч е м  б е с е д о в а т ь  с к о м с о 
м о л ь ц а м и  Ц ел о в ал ьн и к о -  
вы м  и П атра ки евы м , н адо  
бу д е т — сам и  придут. Ну, а 
взн о сы  не платят —  исклю 
чить из к о м с о м о л а ,  и весь  
р а з г о в о р .  Нет, д а л е к о  не 
весь .  В ряд  ли могут быть 
спокойны  активисты к о м 
плекса.  Ничего они не с д е 

лали, чтобы р а з о б р а т ь с я  в 
случивш ейся  ситуации, что
бы не п о тер я ть  ребя т .

Р е ш е н и е  с о б р а н и я  ЖКУ 
б ы л о  е д и н о г ла сн ы м :  из

убрать с е к р е т а р е м  Наталью 
Качанову. М ного  она уж е  

’-успела сде ла ть  з а  год. 
П о м н ю , как на п р о ш л о г о д 
н е м  с о б р а н и и  б ы л о  д а ж е  

I п р е д л о ж е н и е  признать  р а -  
I  боту  к о м с о м о л ь с к о й  о р г а 

низации  н е у д о в л е т в о р и т е л ь 
ной. И вот Наташа сум ела  

I  р а с ш е в е л и т ь  р е б я т ,  м о л о 
д е ж ь  тянется к ней, и нахо
дит он а  в р е м я  побы вать  во 
всех к о м с о м о л ь с к и х  груп
пах ЖКУ, о д н о в р е м е н н о  яв
л яя сь  п р о п ага н д и сто м  к о м 
с о м о л ьс к о й  политучебы. А 
в е д ь  с л у ж е б н ы е  о б я з а н н о 
сти Натальи К аяановой  не 
н а з о в е ш ь  легким и . Воспита
тель  в м у ж с к о м  о б щ еж и ти и  
по ул. П о б е д а  №  4.

—  Да, сдеЛ а/rtx за  год 
м н о го ,  но е щ е  б о л ь ш е  д у 
м а е м  сде ла ть ,  —  ск азал а  
от им ени  к о м с о м о л ь с к о г о  
б ю р о  Наташа.

К о м с о м о л ь с к о е  б ю р о  ц е 
ха тех н о л о гич еско го  тр ан с 
п орта  ( с е к р е т а р ь  А л ексан д р  
К узн ец ов)  в р о д е  на х о р о 
ш е м  счету. И н ф о р м а ц и ю  в 
ко м и тет  ВЛКСМ в о в р е м я  
п ре д с т а в л я е т .  Но вот нет 
н асто я щ ей  работы ,  а глав
ное не видят е е  сами к о м 
со м о л ьц ы .  К о м с о м о л ьс к о го  
с е к р е т а р я  м н оги е  д а ж е  в 
ли ц о  не знают. Р а зв е  что 
видели  на собрании .  Все 
правильно . Не каж д ы й  п ри 
дет  к т е б е  сам, р а з н ы е  л ю 
ди, р а з н ы е  х арактеры .  Чтоб 
потянулись  к теб е ,  п о в е р и 
ли, о д н о й  р аб о т ы  с, б у м а 
гами м ало .

С. САСС,
■ зам еститель  с ек р ет ар я  

ком и тета  В Л К С М  
К овд орского  ГО К а .

Строки 
из доклада

О  том, что Игорь Быков 
н е р а в н о д у ш е н  к спиртному, 
м о ж е т  прогулять ,  к о м с о 
м о ль ц ы  СУ-5 узнали  п о з 
ж е. Сначала  И горь приш ел 
к с е к р е т а р ю  б ю р о  Ниче 
Бевз:

— Хочу вступить в к о м 
с о м о л .  П римите?

И приняли. Бы ков— е д и н 
ственный принятый в о тч ет
ный п е р и о д ,  о том  строка  в

отч етном  д о к л а д е  Н. В, 
Бевз.

А вот д р у г а я  строка:  
«... н е к о т о р ы е  к о м с о м о л ь 
цы н е р е г у л я р н о  платят 
членские  взносы ,  а Г.айер 
и Быков —  зад о л ж н и к и  за 
4 м есяц а» .  Или такая с т р о 
ка:  « К о м с о м о л ьц ы  Г айер ,
А б р а м о в ,  Быков с о в ер ш ал и  
прогулы . П равд а ,  на с о б р а 
нии их не р а з б и р а л и ,  но 
члены б ю р о  посетили на
р у ш и тел ей  по м есту  ж и 
тельства, п р о в ел и  б е с е д ы  в 
присутствии воспитателя 
общ еж ития» . .

Тут о го в о р к а :  Игорь Бы
ков живет д о м а  с м атер ь ю ,  
но застать его ,  как ни ста
рались ,  ни Нина Бевз,  ни 
члены  б ю р о  не смогли. Р а з 
гов аривали  с м а т е р ь ю .  Та 
п о о б е щ а л а  сам а  приехать  
в уп р а в л е н и е  и уплатить 
член ски е  взносы  за 25-лет
него  за д о л ж н и к а .  Не п р и 
ехала.

Но п о ч ем у  ж е  все-таки 
не р а з б и р а л и с ь  наруш ители  
на собрании? —  Все просто.  
Быков на с о б р а н и я  на яв
лялся.  В прочем, с е к р е т а р ю  
б ю р о  удалось -таки  ухва

тить за  рукав  И горя  Н ико
лаевича:

—  Когда ж е ,  наконец ,  
п р и н е с е ш ь  ф о т о г р а ф и и  для  
к о м с о м о л ь с к о г о  билета?

—  A-а, ф отограф ии? . .  — 
и, п о м о р щ и в  лоб,  —  п р и н е 
су. Вот сей ч ас  зай д у  в ф о 
тоателье, . .

И к о м с о м о л ь с к и й  билет  
л е ж а л  в с е й ф е  ком итета  
к о м с о м о л а  треста. Там то 
ж е  ж дали , к огд а  вновь п р и 
нятый с о б л аг о и звр л и т
явиться.

К концу  отчетного  п е р и о 
да к о м с о м о л е ц  Игорь Бы
ков н аходи лся  на и з л е ч е 
нии в л е ч е б н о -т р у д о в о м  
п р о ф и ла к т о р и и .  С а м  п о ж е 
лал.

Вот такая история .  Н азу 
бок знали  е е  и в ком и тете  
к о м с о м о л а  треста, и а д м и 
нистрация  СУ-5, и построй-  
ком , и... стоп. Начальник уп
р а в л е н и я  Ю. А. Камаев — 
единственны й  к ом мунист  
в СУ-5. А п о м о щ ь ,  как ви
дим , к о м с о м о л ь ц а м  СУ-5 
нужна. Н ужно и м ен но  п о 
мочь,  а не водить  за  руку.

Да, по итогам с м о т р а  р а 
боты  к о м с о м о л ь с к и х  о р г а 
низаций треста  в п е р в о м  
квар та ле  1979-го к о м с о 
м о льц ы  СУ-5 — лучшие в 
группе о сновного  п р о и з в о д 
ства. За  отчетный п е р и о д

б ы л о  п р о в е д е н о  12 к о м с о 
мольских  собра ни й ,  6 з а 
сед аний  б ю р о ,  гд е  р а с с м а т 
ри вали сь  бу квал ьн о  все 
ж и з н е н н о -в а ж н ы е  в о п р о с ы  
орга ни зац и и .  К о м с о м о л ьц ы  
успеш но  сдали  Ленинский 
зач ет  (д в о е  аттестованы на 
«отлично»).  К о м с о м о л ь ц ы  
активно участвуют в куль
ту р н о -м ас со в ы х  м е р о п р и я 
тиях, о р га ни зо ван н ы х  к о м и 
тетом  к о м с о м о л а  (п е р в о е  
м е с т о  на сп а р т а к и а д е  ВУКС 
п р о ш л ы м  летом ,  вт о р о е  
м е с т о  на зи м н е й  с п а р т а 
к и ад е  зан я л а  ж е н с к а я  
ком анда) .  Н аконец ,  в ы р о с 
ла почти в д в о е  и о р г а н и з а 
ция. Не за счет п р и е м а  в 
члены ВЛКСМ, п р авд а ,  —  
за  счет вновь прибывших.

П р о ш л ы м  л е т о м  по ини
циативе ком и тета  к о м с о м о 
ла треста,  ад м инистрации  
и б ю р о  ВЛКСМ СУ-5 в уп
р авлении  бы ла  с о з д а н а  
к о м с о м о л ь с к о  - м о л о д е ж 
ная б р и г ад а .  9 к о м с о м о л ь 
цев. О б ъ е к т  —  р а с ш и р е н и е  
очистных со о р у ж е н и й .  Р а б о 
та слож ная ,  а в б р и г а д е  —  
р е б я т а  со  в торы м , р е д к о  с 
тр е т ьи м  р а з р я д о м .  Ввести 
в состав  б р и г а д ы  опытных 
рабоч их-наставников  не д о 
гадались .  И п ош ел  брак .  
Б ригада  п р о с у щ е с т в о в а л а  
всего  м е с я ц  —  расп ал ась  
п о сл е  зак р ы ти я  п ервы х на
р я д о в .  К а залось  бы, о б ы ч 
ный адм инистративны й  п р о 
счет.

А вот е щ е  с тр о к а  в д о 
к л а д е  Нины Бевз:

«Культурно -  м ассовы й  
се к т о р  о р га н и з о в ы в а л  экс 
курсии  на Кольскую  а т о м 
ную эл ектростанцию , в М у р 
манск...».

И ор га ни зо вал и ,  в о б щ е м -  
то. Хотя и с л о ж н о  б ы л о  
с о зв ан и ваться  и списы вать
ся с М у р м а н с к о м  и Апати
тами, выпраш ивать  эк с к у р 
с о во д а .  И ехать с о б и р ал и сь  
не только  к о м с о м о л ь ц ы  —  
и н т е р е с н о  все-таки. Тот ж е  
Игорь Быков, зам ети м ,  с о 
б и рался .  О б е  экскурсии не 
с остоялись  за  м а л ы м  —  так 
и не смогли  ни к о м с о м о л ь 
цы СУ-5, ни д а ж е  комитет  
к о м с о м о л а  «выбить» авто
бус.

1 августа к о м с о м о л ь ц ы  
СУ-5 п ер в ы м и  в тресте  п р о 
вели о т ч е т н о -в ы б о р н о е  с о 
бран и е .  С е к р е т а р е м  б ю р о  
и з б р а н а  Л. А л ек сан д р о ва .

Т. ЛЮ СЕЕВ А , 
секр ет ар ь  - м аш ин и ст 
ка СУ-5.

+  СТРАННО! ♦ !

Удар не по правилам
Юные спортсмены секции майской области минувшей 

самбо при Дворце культуры зимой. Впереди новые об- 
лрофкома Кь-здорского ГОКа .частные соревнования в по
заняли 3-е общекомандное ябре. Важно в течение двух 
место на первенстве Мур- месяцев обрести спортивную

форму, нужны тренировки.
Они и должны были на

чаться 27 августа после лет
него перерыва. Но не нач
нутся. Тренировки в зале 
еще 26 июля запретили ра
ботники городской санэпид

ГОД ЗА ГОДОМ
В 1951 году Володя демобилизовался и уехал по 

оргиабору в Кандалакшу, на строительство алюминие
вого завода. Там столярничал, специальность такую 
имел еще до армии. Хвалили за добротно выполняемую 
работу, ставили другим в пример, поощряли. А тут при
гласили добровольнее на стройку в Ковдор. Много го
ворили о красивой природе, о перспективе строительства 
на многие годы. Красивая природа... Как же можно ус
тоять. Приехал в августе, когда шла подготовка к сдаче 
первой Ковдорской школы.

С напарником Петром Звиром работали запоем,i ус
танавливали и подгоняли окна и двери. Потом детский 
сад, ясли, магазин, столовая, жилые дома. В 1959 (году 
нужно было налаживать столярное производство в 
КПП, перевели Озоренко туда. Там работал, как, и на 
стройке, не наблюдая за солнцем- Заказов  было/ много 
и все срочные: окна, двери, многое другое. А нужно бы
ло еще учить, а точнее доучивать, молодых с то л я р о в — . 
выпускников ГПТУ. И не одного-двух, а целую (бригаду 
— 13 человек. Много молодежи выучил за годы/ работы 
в Ковдоре Владимир Григорьевич, да выучил так, что 
не стыдно за них и сегодня. Это квалифицированные 
столяры Владимир Вантроусов, Анатолий Быков, Алек
сандр Чумаченко и другие. [ I

С 1970 года Озоренок снова на стройке, ужге в «От- 
делстрое». Он высококвалифицированный стол!яр. Если 
делает какую-то работу, то не спешит, не торопится 
лишь бы поскорее и с плеч долой, а сделает добротно, 
отойдет, критически со стороны посмотрит, и, вернется, 
доделает и только тогда переходит на другое,,,место. Он 
долговые сидит, «не курит», как другие, а чуть отдохнет и 
дальше за дело. Проверять за ним никогда не нужно. 
Если Озоренок что-то делает, то один раз и ! наверняка. 
Слово «качество» он никогда не говорит, не. любит 
употреблять, а вместо него говорит: «Сделать "хорошо,
как нужно».

Но еше ни разу за все годы его работы имкто не 
смог сказать, что Озоренок сделал что-то некачествен
но. Он просто не умеет, неспособен работать плохо. 
Раньше иногда бригадир или мастер прикрикнем на него.

— Володя, ну что ты копаешься, смотри, другие 
уже по двери подогнали, а ты все с /одной возишься!

Он долго отмалчивается, а когда его всерьез доле 
кут, в сердцах скажет: j /

— Им нужны только п р о ц ен ш  и руб./и, вр-р они и 
убежали вперед. Завтра  ж е ты сам вернешь их доде
лывать и переделывать. А когда (исправить будет невоз 
можно, меня туда поставишь. Нет уж, я бцЛу делать 
один раз, но как полагается. j  , 1 / /

И на весь день замолчит. А если • увид(ир чужую’ 
плохо выполненную работу, то остановится, ‘посмотрит 
со всех сторон, покрутит головой и обращаясь к тому, 
кто поближе других, скажет:,  * J  д

—- Вот бы руки отрубил за  такую работу! .И  время 
зря потратил, и материал загубил. Хоть доделывай, пе 
ределывай, а так как нужно уж е не поддается. И куда, 
на тот свет что ли, спешил? /  f  t

Вредная это штука сухие проценты,.- г^бят  они не 
добросовестных людей. ’ /1 >

Владимиру Григорьевичу уж е за_1 пятьдесят- Высо
кий слегка угрюмый, уж е с лысиной ' чер)ез всю голову, 
неторопливый в движениях, с открытым и прямым 
взглядом. Человек он очень скромный ji даж е  застен
чивый. Не любит б ы в а ть . у, начальства дна виду. Неза 
метен он в повседневной жизни, возможно поэтому у 
него больших наград нет. Несмотря па (его уж е солид
ный возраст, большинство, ,кто его близко по работе 
знает, по-прежнему о б р ащ ается  к нему не по имени 
и отчеству, а просто — Володя. Если мастер или кто 
другой начнет выводить: «Владимир Гри...»,—то на по
луслове споткнется и снова, но уже, как и прежде ска 
жет: «Володя». И там уже, что нужно по делу. Чело
веку, постоянно обращающемуся с Озоренком по работе 
назвав его Владимиром Григорьевичем, кажется, что он 
с ним поступил как-то не искренне, не уважительно, не 
так как нужно. 1

Вот и обращаются к нему большинство товарищей 
просто по имени — Володя- Он пользуется глубоким 
уважением в коллективе. И  не только теперь, а с пер
вых лет работы в Ковдор(е. Было например, так. Соби
рается собрание. Вот уж е  (много народу, пора начинать, 
но начальник управления К. И. Васильев смотрит по
верх голов и спраш ивает : ' ,  Аб-Ч -г.,. и р

— Озоренок здесь? < : - ■ '■........  Г. ? ■
Если нет, то говорит:
—  Без Озоренка начинать не будем, подождем не

много, Значит, работу заканчивает, что-то не доделал 
еще. Скоро придет. Но вот Володя в зале. Его сразу 
заметили, потому что выше всех на голову, и собрание 
началось.

Замечательный труженик, высококвалифицированный 
столяр, ревнивый любитель природы, наставник моло
дежи Владимир Григорьевич Озоренок трижды изби
рался' народным заседателем, дважды  депутатом Киров
ского горсовета (когда еще апатитского не было)', д в а ж 
ды членом Обкома профсоюза, членом Облсовпрофа. 
Награжден значком «Отличник соревнования Минтяж- 
строя СССР», знаками «Победитель социалистического 
соревнования».

* Окончание. Н а ч ал о  см. в н ом ерах  о 
ян варя ,  9, 16, 23 ф е в р а л я ,  2, 16, 23 марта, 
27 ап р ел я ,  4, 11, 18 м ая ,  1, 15 июня, 6, 13 
10 августа .

станции: протекают полы в 
душевых.

Вопрос с бородой. В про
шлом году полы душевых 
удалось залатать только по
сле указания главного ин
женера Ковдорского ГОКа 
Н. П. Ершова.

Теперь полы вновь потек
ли и нет желающих их от
ремонтировать. В том числе 
и среди работников жилищ 
но-коммунального управле
ния.

Н. М Е Ш А Л К И Н ,  
тренер секции самбо.



•  КРУГОМ ПЕРВЫЕ
/Пионерской друж и н е л а 

геря «К овдореа» было пре
доставлено почетное право  
-участвовать в параде пио
нерских, друж ин . П арад бьм  
посвящ ек 35-летию  о св о 
бождения посадка Ч ер но
морское " от нем ецко-ф а
шистских захватчиков; П ио
неры К овдора возлож или  
IMshkh на братские - могилы  
м бряков-черном орцев.

;В течение всего лета дру- 
•мсина отдыхала -очень актив
но. Был срздан сборный от
ряд  юных друзей пограиич-.’ 
ников. Ребята из этого от
ряда Приняли Присягу; ходи- 
л к  р./иарядь}, -участвовали в 
■проверке- рыболовецких 
сейнеров.

Успешно дружина высту
пила ,н:а .районных соревно
ваниях, по многоборью. Бо
лее 70 человек сдали нормы 
Г’ТО-; Друж ина  награждена 
грамотой районного совета 
добровольного спортивного 
общества «Колос».

■ Л .  Б О В Т Р У К ,  
старшая п и о н ер во ж а-  

, тая; лагеря «Ковдорец». 
ф АЙ-ДА КАНИКУЛЫ!

;Д в а '  месйца мы труди
лись на полях совхоза и от
дыхали на берегу Азовского 
моря.
‘.Мы собирали кабачки, 

огурцы, помидоры, лук, сли
вы и яблоки, пололи мор
ковь) подвязывали виноград, 
срезали- укроп.

;А еще мы были с экскур
сией’в Ёйске, осмотрели ме
м о р и ал  н музей И. В. Под- 
дубного, 'катались на тепло
ходе. «Обь»’ по, Азовскому 
морю, посетили известные 
в.сему Союзу ейские аттрак
ционы, ходили *  поход с но
чевкой, проводили «Веселые 
старты», 1 сдавали нормы 
ГТО. Ежедневно на море 
загорали : и купались.

Б р и г а д а  «Б а р м ал ей ч и -  
; ки» тр у д о в о го  л аге р я  

«Северное сияние» 
школы № 17.

• г. Ейск.
ф И МОРЕ 

НА ЗАКУСКУ 
( Ученики старших классов 

школы.ЛЬ 17 в этом году р а 
ботали в, двух трудовых л а 
герях. Наш лагерь «Ковдо- 
рец» дислоцировался в жи- 
врпйенрм, поселке Кудепета, 
неподалеку от Адлера. Три 
ф р я д а  Комсомольцев и-пио
нерке работали и отдыхали 
!фсчти два месяца. Совхоз 
приготовил для ребят уют
ные сборйые домики.
, рРабочий  ..день начинался., 
е- 7 часов утра. А подъем, 
значит, еще раньше. Р а б о 
тали :дб 12 часов, а-потом в 
самую ж ар у  — отдых. Оку
нешься в море, и усталости 
словно и не было. А ведь не
легко с непривычки л а з и т ь ’ 
цо- огромным стремянкам, 
собирая орехи, или под
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А мы у сказочного дельфина сфотографировались!
пос. Черноморское, лето 1979 года.

солнцем полоть капусту.
Однажды за один день мы 

сдали 10 мешков ореха фун
дука — в два с половиной 
раза больше нормы. Соби
рали яблоки, убирали кар
тофель, о.гуриы, семена к а 
пусты.

Оставалось время и для. 
посещения теа -ров, музеев, 
ходили в походы.. Нам по
счастливилось участвовать 
в городской спартакиаде, з а 
няли пятое место.

Л. Д Е Й , 
в о спитатель  трудового  
лаге р я  «Ковдорец».

Ф ДРУЖБА 
НЕ КОНЧАЕТСЯ

В квартире Ларисы  А на
тольевны Синецкой, в о ж а
той из лагеря ’«Ковдорец», 
раздался звонок.

— Можно? — послыша
лись детские голоса.

Только девочки располо
жились в мягких креслах, 
как снова звонок, А потом 
еще и еще.

— Лариса  Анатольевна, 
мама варенье прислала.

— Н у что ж, как раз к 
чаю. Неси на кухню. Кто 
сегодня за официантов бу
дет?

Пока Андрей Андреев . и 
Саша Ивачев разносили чай 
и пирожные, девочки смот
рели альбом со снимками.

— Ой, а это вот Поляна 
сказок. Здорово же, и зве
ри, и конь с богатырем ви
ден!

'— Ч то -это  за поляна?
— Там- мы- встретились с 

персонажами самых разных 
сказок; Бурати-но на чере
пахе, ■ сем гномиков, три 
поросенка, Бармалей, Баба- 
Яга, Змей Горыныч. С дела
ны они из дерева и камня.

И все равно интереснее 
всего было в Большом кань
оне. Это такое ' огромное, 
ущелье. А на- отвесной скале 
— яркий ковер.' Я -сначала, 
подумала, ну кто его •- туда 
повесил? А потом ковер о к а 
зался из яркого плюща.

■ — А мама очень удиви
лась,- когда я сказал, что на 
этой фотографии мы у д у 
ба, которому 500 лет.

— А Марина Зарубина и 
одиннадцать мальчиков, из 
отряда ходили на курган 
Славы.

, — На поляне в гуще леса 
мальчишки нашли простре
ленные каски, старый про
ржавевший пулемет, оскол
ки снарядов.

—  А что еще запомни
лось? — обратилась ко всем 
Лариса Анатольевна.

— СМехотрои. Праздник 
смеха. Здорово выступили 
Саша Соловьев и ' Сережа 
Долгашов. Все смеялись от 
души. Не зря первое место 
заняли.

— А все Таки здорово, 
что именно мы, «Салажата», 
занимали первые места!

— А про праздник Непту
на забыли рассказать. Д о  
чего же были, смешными 
черти ■ —- Эллина Ж урба и 
Наташа Кисилёва!

— Вы бы только видели, 
какая  у  нас красивая была 
форма. Голубые ■ матросские 
воротнички, пилотки с зо 
лотистыми якорями.

Чай выпит. А ребятам рас
ходиться не хотелось.

—- Н у  танцы, или песни?
— Тайцы, Лариса  Ана

тольевна.
Завертелась пластинка, и 

в кОмПате стало тесно. Все 
танцевали, смеялись и сно
ва вспоминали о лагере, о 
море, о походах.

— Я просто не ожидала, 
что мои «Салаж ата»  так 
подружатся и со мной и 
Между собой. Еще в поезде 
по дороге в Ко?дор решили 
встретиться. Дум ала  не при
дут, .забудут.

Незаметно подкрался ве 
чер.

— Мы еще придем к Вам, 
Лариса  Анатольевна.

— Пожалуйста, пожалуй^ 
ста. Буду- рада.

Т. С А П Р О Н О В А .

Потери 
и находки

Когда «Горняк» вышел на 
поле для разминки, сразу 
стало заметно, что вроде бы- 
команда в чем-то не та, 
Прежде всего об изменениях 
в с ч ’таве. Уехал из Ковдора 
Ткаченко,- Не доиграв сезо
на, и ’уехал в отпуск Щ ерби
на. Их места заняли вернув
шийся после службы в ар 
мии -Михаил Калинин и вы-, 
пускник восемнадцатой шко
лы Петр Краенишшй. В ..за-, 
щит.е появился Сокалюк.

С первых минут матча - с- 
Мончегорским «Северонике- 
лем» завязалась упорная 
борьба. Молодые мончегор
цы, неплохо подготовленные 
физически, боролись ;за  
каждый мяч на любом уча
стке поля. Наша же „перш 
кроенная полузащита - пол
ностью уступила центр. Н а 
до было искать ответный а р 
гумент в споре,юсобенно по
сле того, как гости реализо
вали пенальти За игру рукой 
в штрафной площадке.

Но оказалось «Горняк», 
может предложить только 
удары Ивашина. Один из 
них достиг цели —; в ниж 
ний угол. Были у него и еще 
возможности, но отлично 
стоял вратарь гостей. Боль
ше же никто из наших фут
болистов воротам -не угро
жал. Штрафные в исполне
нии Навроцкого тоже не 
принесли успеха. Ничья. 
1 : t. Это третье очко; поте
рянное «Горняком» на сво
ем .поле.

А вот результат воскрес
ного матча с одноклубни
ками -из Оленегорска уди
вил. Вернее, не результат— 
3 : I,- а легкость, -с  какой 
удалось победить традици
онно «неудобного» -сопсрни- 

'ка'. Один из фаворитов чем
пионата области казался со
вершенно равнодушным к 
исходу матча. Но несмотря 
на это, надо отметить, что 
ковдорчане заслужили по
беду старанием. ’Вот с. т а 
ким желанием и. надо искать 
свою игру.

©  ОТ СТУПЕНИ 
К СТУПЕНИ

Летнее многоборье ГТО— 
один . из,  видов программы 
спартакиады обогатителей.

IV ступень ГТО — «Физи
ческое совершенство». Среди 
женщин победила И, Чере- 
мисина -с участка обогаще
ния. Призерами стали также 
Л. Мальцева (гравитация), 
и В. Шуваева (флотация).  
У мужчин: С. Сухих (обо
гащение), В. Кругликов 
(сушка) и В. Иванов (фло
тация). , . . . .

Ветераны спорта вышли 
на' старты пятой ступени 
ГТО «Бодрость и здоровье». 
Главное, конечно, участво
вать. Но и победить почет
но. Самые высокие баллы 
набрали 3. Наумова (обо
гащение)-, Н. Гущина (фло
тация),  Н. Кузнецова (гра
в итац ия) .  -Среди м у ж ч и н : 
А. Казаковцев, И. Чепйл’ь 
(оба с дроблени я) . и И. П о
лонии (сушка).

Командную 'победу одер
жали физкультурники уча
стка (флотации. Следующий 
.вид-спартакиады — волей
бол.

В, Н АВРОЦКИЙ, 
ф нзорг о б огати тельн о
го комплекса .

©  ПО ВСЕМ ВИДАМ
.Завершается летняя спар

такиада в цехе технологиче
ского транспорта. В много
борье ГТО успеха добились 
легкоатлеты участка ОГМиЭ. 
опередившие команду води
телей бригады В. II. Спи
рина.

Выяснили отношения во
лейболисты. Команда брига
ды Р. А. К а т а е в а  выигра
ла в финале, у спортсменов 
участка ТО.

На этой неделе в заклю
чительных матчах встреча
ются баскетболисты. Води
тели бригады. Кашаева . и 
здесь переиграли соперни
ков. Судьба последующих 
мест не ясна/претендентов  
много.

Следующий вид спартаки
ады — плавание.

В. БУХТЕЙ, 
ф и зо р г  ц еха  техн ологи 
ческого транспорта .

ВЕСЬ 
В ПАПУ!

В. Смирнов, водитель ав 
тотранспортной конторы 
трёста «Ковдорстрой» сел 
за руль в ; нетрезвом виде,- 
Мягко говоря. Его ГАЗ-53, 
оборудованный для пере
возки людей, н а - улице З е 
леной выс.кочил на тротуар 
и остановился лишь после 
того, к а к ’ наехал на столб -и 
сбил его.

Такую ж е - машину водит 
шофер цеха технологическо
го ‘ транспорта Я. Борисюк. 
И водит так же. Во всяком 
случае, при проверке и этот 
водитель оказался нетрез
вым.

1 ■ Так что же, случайностью 
считать, -что -С, Борисюк 
(сын' вышеназванного води
теля) ездит гиа мотоцикле, 
кг имея прав на вождение?

Б. П Е Т Р У К ,  
инспектор д о р о ж н о го  
надзора .

Р ед а к т о р  Я. М А Х Л И Н .

НИМИ»— им
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А л л о !  Мае слушают!
У П Р А В Л Е Н И Е  К О Б Д О РС К О Г 

Д и р е к т о р  
Д испетчер

V' О Б О Г А Т И Т Е Л Ь Н Ы Й  КОМП 
У П Р А В Л Е Н И Е

Г л ав н ы й  инж енер  
Г л ав н ы й  механик 

'Г л а в н ы й  энергетик 
' .С екретарь 
Н о рм и ровщ ик  

(Экономист 
Н ач альни к  техбюро 

.Т ехбю ро
И н ж е н е р  по рац и он али зац и и  
С т ар ш ий  диспетче"

(О ператор  МОФ 
j Связисты  
П а ртб ю ро  
Ф аб ко м
К ом и тет  В Л К С М  
З д р а в п у н к т

УЧАСТОК Д Р О Б Л Е Н И Я
Н ач альник
Э лектрик
Сменные мастера ,  механики 
О ператор
- У Ч А СТО К  О Б О Г А Щ Е Н И Я
Н ачальник

О ТОКА 
71-710 
71-82-1

ЛЕКС

87-32
88-63- 
87-39 
87-90 
87-89 
87-01 
87-11 
87-17 
87-87 
87-4 I 
87-53
87-48
88-67
87-33
88-80 
87-47

87-76
87-27
87-37
87-16

87-57

У Ч А С Т О К  С-УШКИ

М е хан и к  
О ператор

Н ач альни к  
Э лектрик
В есовая , -
О п ератор

А Б О Ф
О ператор  
Г рави тац и я  
Р еагентиое  отд е ле ни е  
И н стр у м ен тал ьн ая  
Электрики  ф лотац и и  
Электрики  гравитации

К Р А Н О В О Е  Х О З Я Й С Т В О
Н ачальник
Р ем онтно-механические м астерские
■ , . С А Н Т Е Х П Р О .М В Е И Т Н Л Я Ц Й Я  
Н ач альник  
С антехники М О Ф  
Сантехники  А Б О Ф

П Ы Л Е В Е Н Т И Л Я Ц И О П Н А Я .  С Л У Ж Б А  
Н ачальник
С л у ж б а  пылевентиляции

О Б Щ Е Ф А Б Р И Ч Н Ы Е  С Л У Ж Б Ы  
М астер  конвейерного  хозяйства  
Н ач альник  хвостового  хозя й ства

Р У Д Н И К  « Ж Е Л Е З Н Ы Й »
Н ач альник  
Главный инж енер  
Главный энергетик 
Г лавны й  механик 
С екретарь

87-79
87-56

87-83
87-23
87-24
87-06

87-50
81-48
81-66
87.-97
87-18
87-23

81-51
81-44

87-02
87-26
88-68

87-83 
86-59

81-51
88-71

82-39 
82-19 
81-70 
86‘80 
86-86
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Технический отдел 86-15
С клад 86-36
Геологи 86-73
С тарш ий м ар кш ей д ер 86-85
П лановы й  отдел 86-81
Э кс кавато р н ы й  участок 86-74
Буровой  участок 86-89
Рудничный комитет 82-18
М едпункт 87-36
В одоотлив 87-05
Д испетчер  ру д н и к а 88-82
Э лектрики 88-77
Участок эскава ц ии 86-40
Базисный с к л а д  , 88-76
Р асходны й  склад 88-78
Энергоцех 87-81
Э лектрики 87-07
Б ульдозерн ы й  участок 81-71

ЦЕХ П О Д Г О Т О В К И  ПРО И ЗВ О ДС ТВ А
Н ачальник 87-52
Г лавны й  и н ж ен ер 88-83
Экономист,  н орм и р о в щи к 87-53
Д испетчер 87-35
С екретарь 87-84

А В Т О К О Л О Н Н А

Н ачальник 81-79
Н ач альник  эксплуатации 81-69
Старш ий  механик 81-78
С клад 81-77
Участок Д В С 81-40

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

21. августа —  Т оржествен-  
ное собрание  к оллектива  
ком би н ата  «К овд орслю д а» ,  
посвященное Д н ю  ш а х т е р а  -
(18-00).

22, 25, 26 и 29 августа — 
Танцевальные в с ч е р а 
(20 -00).

К  И Н О:
24 августа ;— « З везд о ч ка»

(10-40).
25 августа — «О сада»  

(14, 16, 18).
26 августа’ — «Завтра, 

третьего апреля» (Г2‘30), - 
«На грани провала» (14, 16, 
18). ;

28 августа — ... « З а в т р а  
развернемся ,  д орогая»  (17,
19, 21).

4 * " л
В КИНОТЕАТРЕ 
, ; «ЮНОСТЬ»

25—26 августа — « З а в ь я -  - 
ловскне  чудаки» (12, 14, 16, 
18, 19-30• и 22-30)..

27—29 августа —  «Т рас
са» (27-го:’ 4.2? 18-15, 20; - 
2 8 -2 9 -го :  12, .14, 16, 18-15,
20, 22).' « Л етя т  ж у р а в л и »  
(27-го: 14, 16, 22). Г .* :

30 августа — ,2 сентября :
— « В о з в р а щ е н и е 1 Роби н  Г у 
л а »  (12, 14,' 16, 18-15,220, 
22).

К 60-ЛЕТИЮ 
СОВЕТСКОГО КИНО
25 августа — Празднич

ный киноутреиник. В про
грамме:/ киновиктордна, 
премьера нового художест
венного фильма «Хлеб д е т 
ст в а  моего» (10-30). д .

Кинопраздник: Отчет, о ра 
боте кинотеатра; фрагменты 
из фильмов лауреата Ленин
ской премии В. М. Ш укш и
на; новый художественный 
фильм по рассказам, Васи
лия Шукшина « З а в ь я л о в -  
ские ч уд аки »  (19-30)..

4  . V
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Ж К У  Ковдорского ГОКа 
срочн.О —  на постоянную р а 
боту печник.

Жилье предоставляется, 
Обращаться по адресу: 

ул. Горняков,, 22; телефоны
71-102 и 71-103.

*  *  *

Подсобному,- xo$a|(c6)iV 
ОРСа К овдорскогоТОКа"да 
постоянную .работу . еррч®»
— маш инисты  паровы х  код- 
лов.  слесард .  К И П иА , сл е с а 
ри-котельщ ики -для-' рабф тц  
на к отлах  ДКВР-6,5 .

В январе 1980 года будет 
предоставлена благоустроен
ная жилплощадь в поселке 
Лейп-и. .

4
БЕЗ ОЧЕРЕДИ 

И БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЙ
Все предприятия  о бщ ест

венного питания  ОРСа 
К овд орского  СОКа з а к у п а 
ют ягоды  и грибы.

З ак у п о ч н ы е  цены за 1 ки
ло гр ам м  ягод: брусника —

I 1 р уб ль  50. копеек, к л ю к в а  
| — 1 р у б л ь  50 копеек, мо- 
1 р о ш к а  — 1 р уб ль  ,30 копеек,
• черника — 70 копеек, голу-  
j б и ка  — 60 копеек, р я б и н а  

обы кн овен н ая  — 60 копеек.
О дин килограм м  белы х  

грибов принимается по  це
не I р уб ль  20 копеек, п о д о 
синовиков  — 70 копеек,:  п од 
березовиков  и м ас л я т  — 62 
копейки, белянок, сы роеж ек ,  
волнуш ек — 54 копейки; мо
хо ви к о в—44 копейки, ш а м 
пиньонов — 3 рубля.

С д авш им  (согласн о  у т 
верж д ен н ы м  н о р м а м )  гри
бы или ягоды будет предо
с т а в л е н а  во зм о ж н о сть  при
обрести товары  повы ш ен
ного спроса.

,! Этот номер газеты  s  тивогрк-  
ф и и «Кандалакшский комму
нист»  набирали л и н о т и п и с т ,  
М. П. КОНОВАЛОВА и В. С. 

| КАЛАШ НИКОВА. верстала  
. . В - ; . 'А .  КОСТИНА, клише на ре- 
| нал В. В. ДЯБЛОВ, печатал на 

ротационной машине Ю. Н. 
-  В ЕРШ ИН ИН .
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Пролетарии дрех стран, соединяйтесь;
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Ф  З И М А  НЕ ЗА  ГОРАМ И ф

Тепло в жесточайшем дефиците
С-всжа в памяти суровая 

вида прошлого года. Чаще, 
чем обычно, в ы х о д и л и  из 
строя теплосети к жилым 
домам, Чтоб ликвидировать 
повреждения, приходилось 
днем и ночью долбить пер
фораторами землю. И все- 
гакн жители юрода, обита- 

■ тели детских садов, школь
ники больших неудобств не 
ощущали. Хотя и в прошлом 
году котлы теплоцентрали 
работали на пределе проект
ных возможностей, В самые 
холодные недели тепло го
родским по греби гелям при
ходилось подавать за счет 
объектов промышленной 
площадки.

И в январе, и в феврале 
участок флотации обогати
тельного комплекса не спра
вился . с государственным 
планом, В дни, когда темпе
ратура опускалась до 30 
градусов и ниже не хватало 
пара, чтобы приготовить 
жидкое стекло и другие реа
генты. Аварийную ситуацию 
создал мороз и в цехе тех
нологического транспорта. В 
одну ночь были выведены 
из строя пять сорокагонных 
БелАЗов. Подача тепла на 
.стоянки автомобилей была 
^огда тоже урезана. Я уже 
не говорю о том. что всю 
прошлую зиму мы вынужде
ны были ограничивать или 
останавливать подачу тепло
вой энергии в 31 пункте 
промышленной площадки. И 
даже если эти действия на
прямую не приводили к по
терям промышленной про
дукции или к авариям, они 
значительно ухудшали усло
вия труда рабочих обогати
тельного комплекса, других 
Иехов комбината.

Перспектива на нынешний 
год еще сложнее. Ведь ко
личество потребителей теп
ловой энергии в связи с 
вводом в строй объектов 
обоих пусковых комплексов 
еще увеличится. Назову 
только самые крупные из 
них: объекты жилья и соц
культбыта, третий корпус 
цеха технологического транс
порта, теплые стоянки гара
жа большегрузных автоса
мосвалов, цех крупного и 
среднего дробления обогати
тельного комплекса, водо
очистные сооружения, емко
сти ГСМ, Именно для созда
ния нормальных условий 
работы на вновь вводимых 
мощностях и внесен в пус
ковой комплекс такой объ
ект как расширение ТЭЦ. 
Годовая потребность в теп
ловой энергии для обеспече
ния всех нужд комбината, 
включая и город, равна 627 
тысячам гмгакалорнй. А 
ТЭЦ гарантирует подачу 
лишь 563 тысяч. Вот и вся 
арифметика.

Государственная комис
сия, которая принимала в 
июне мощности по добыче 
одного миллиона гони сы
рой руды и по выпуску 400 
тысяч железного концентра
та, записала в акте о недо
делках, чю  к 30 ссгпября 
генподрядчик совместно с 
субподрядчиками должен 
сдать котлы JY* 7 н .№ И) 
ТЭЦ. Остался месяц. И есть 
сомнения, что строители не 
оплатят вексель, выданный 
Государственной комиссии. 
Особенно тревожит положе
ние с седьмым котлом, при
званным погасить дефицит 
с. технологическим паром на 
промплощадке. Ведь имею

щиеся мощности ТЭЦ обе
спечивают выпуск только 
около 100 тонн пара. Новый 
же котел даст еще 50 тонн.

Думается, что оставшийся 
объем работ на этом котле 
можно выполнить за месяц. 
Я бы сказал иначе: можно и 
нужно выполнить. В против
ном случае не представляю 
себе, как входить в зиму. 
Беды прошлого года ничто 
в сравнении с перспективой, 
которая ожидает, если котел 
№ 7 не будет введен в обу
словленные сроки.

Не буду еще раз перечис
лять, скажу лишь, что теп
лые стоянки гаража произ
водственных автосамосва
лов ввести в строй будет 
просто немыслимо. А цепоч
ка, что потянется за этим 
сбоем, сделает реальной уг
розу остановки комбината. 
Поверьте, краски я не сгу
щаю.

На разных оперативных 
совещаниях хотя вслух' не 
произносится, но витает в 
воздухе фраза: дескать, в 
прошлом г оду тоже пугали, 
а ведь обошлось. Ну, как 
обошлось, я уже рассказал. 
Но при этом, хочу заострить 
внимание еще на одном фак
те. Оборудование ТЭЦ ра
ботает на пределе, перегру
жено, Не всегда у обслужи
вающею персонала есть воз
можность производить пла
новую профилактику. Есте
ственно, на единицу тепла 
расходуется больше мазута. 
А в нынешних условиях, 
когда каждый литр горюче
го на строгом учете — такое 
тем более недопустимо.

В. С ЕР ГЕ ЕВ ,
главный энергетик
Ковдорского ГОКа.

Значагельно больше на 
эту . зиму заготовит ОРС 
овощей и фруктов в сравне
нии с предыдущими годами. 
Если судить по выделенным 
фондам, то прибавка соста
вит 1,300 тонн.

Запланировано получить
3.880 ,тоин картофеля из 
Белоруссии, Калининской и 
Смоленской областей. Из 
них — 2.650 тонн л 1я за
кладки на зиму. Ранний 
картофель из Брянска по
лучен. полностью—360 тони.

"Ранняя капуста поступила 
из Азербайджана и Красно
дарского края. Скоро пб- 
допдет среднеспелая из Ле
нинградской области. Всшо 
запланировано заготовить 
920 тони.

Заложили 185 тонн соле
ных огурцов. Поставщики— 
Украина и Рязанская об-' 
ласть.

Помидоры прибыли пол
ностью по фондам — 350 
тонн. Но в сентябре ць на
шим просьбам краснодарцы 
поставят еше 40 тонн.

План поставки репчатого 
лука — 290 тонн. Но пока 
поставщики не дают гаран
тий. Запросили в других 
республиках, послали пред
ставителей. Надеемся обе
спечить население луком, в 
том- числе заложить на хра
нение 250 тонн.

Кроме лука трудности 
еще по двум позициям: дол
го не могли добиться выпол
нения плана поставки свек
лы и моркови. Но по послед
ним сведениям эти. овощи 
отгружены в Воронеже.

Поступило 175 тонн бах
чевых: дыни из. Херсона и 
арбузы из Астрахани. А кро
ме этого запросили. допол
нительную отгрузку и за
ключили договор на децент
рализованную закупку 180 
тонн бахчевых с колхоза

ф  ЗИМ А НЕ ЗА  ГОРАМ И ф ~

Полнится кладовая
ми Херсонской области.

Фонды по фруктам рас
считаны на закупку 590 
тони, из них 210 — импорт
ных. План закладки — 400 
тонн. Получили ранних 
фруктов 86 тонн, в основном, 
яблоки. А вот на косточко
вые в этом году неурожай, 
поставщики не гарантируют 
оп р.узку сливы. Скорее все
го тоже придется прибегать 
к децентрализованным за- 
купкаху В сентябре ждем 
грушй, в первой неделе — 
виноград (65 тонн).

Закончилась подготовка 
материально - технической 
базы к приему овощей и 
фруктов на хранение. На 
сентябрь-октябрь осталось 
построить камеры сушки лу
ка и цех зачистки карто
феля.

Улучшилась техническая 
оснащенность базы ОРСа. В 
частности, получили допол
нительно четыре электропо
грузчика. Наконец, реши
лась давняя проблема: кар
тофелехранилище на 1.200 
тонн обеспечено контейнера- 
(ни; На склайах установле
ны дополнительные вентиля
торы. Нормально отремон
тированы1храни л ища.

Главные сложности: как 
разместить запасы в храни
лищах, Как уже упомина
лось, в этом году предстоит 
получить на 1.300 тонн боль
ше, а емкостей не прибави
лось. Уже сейчас ясно, чго 
для 540 тонн овощей место 
надо изыскивать. А это зна
чит. что не избежать пере
грузов: складирования с на
рушением норм.

Трудности будут и в обе
спечении населения посел

ков. Несерьезно отнеслись к 
подготовительному периоду 
на комбинате «Ковдорслю- 
да». В поселке Ёиский не 
подготовлены подъездный 
пути, не утеплена крыша 
картофелехранилища, ие ус
тановлен калорифер для 
просушки. Такое же поло
жение и в Раколатве.

Из намеченных мероприя
тий для приема овощей я 
фруктов, относящихся к 
шефам, почти все выполне
но. Ковдорский ГО К помог 
наладить механизмы, транс
портеры.

2 августа вопрос подго
товки базы к зиме обсуж
дался в исполкоме Ковдор- : 
ского горсовета. Тот же во
прос рассматривался на ис
полкоме АпзтиТского горсо- 1 
вета 8 августа. Руководите
лям предприятий предло
жено выделять людей, на
чиная с 10 августа. Но 28 
августа, например, пришло 
семь вагонов картофеля. За
явку на людей- мы подавали, 
а на предприятиях еще и 
приказы не-изданы

Между тем, с заданием 
ознакомлены все шефы. Коб- 
дорский ГО К должен по
мочь выгрузить и перебрать 
!  500 тонн, выделить 20 че
ловек на разгрузку и восемь 
на переборку. Трест «Ков- ■ 
лорстрой» — 1.200 тонн, пе* ■ 
ребрать 500 тонн, выделить 
10 и 6 человек. ГОК «Ков* 
дорслюда» (на базе в Коз- 
доре) — 900 тонн разгру
зить и перебрать, выделить 
10 человек на, разгрузку и 4 
на переборку.1

А. ГОРДЦЕНКО,
и. о. начальника ОРСа !
Ковдорского ГОКа.

Д е т и ,  в  ш к о л у  собшр&штесь!
Завтра —  начало нового 

учебного года. Сегодня у 
первоклассников и, особен
но, у родителей последние 
приготовления. Но основ
ные заботы уже позади.

Как рассказала директор 
книжного магазина Г. Д. 
Пирогова, вот : уже второй 
год в школьных библиоте
ках ребята бесплатно полу
чают учебники и среди них 
самый дорогой подарок — 

# Букварь. Только в школы
Ковдора и пригородной во
ны поступило 570 экземпля
ров букварей. А десяти
классники подарят перво
классникам 450 комплектов 
книг для внеклассного чте-" 
ния.

Захожу в детский магаз-- 
", «Сказка». В одной из сек- 

! V;k ций детской одежды три 
девушки выбирают 'себе
фартуки, а неподалеку бе
локурый мальчуган в нере
шительности смотрит на ма
му, которая покупает ему 
сразу два комплекта школь
ной формы.

Об ассортименте одежды 
для школьников рассказала 
заведующая отделом С. В. 
Абрашина, 8 магазин посту
пило 720 единиц школьной 
сдежды. Особым спросом 
пользуется форма для 
мальчиков, впервые появив
шаяся в магазине.

Одна из покупательниц 
приобрела школьную фор

му 34 размера для сына 
Виталия, ученика 1 класса, 
18 школы. Школьная форма 
для мальчиков относительно 
дешевая (19 рублей 17 ко
пеек) хорошего качества, 
аккуратно пошита и ткань 
прочная.

Готовы книги, готова фор
ма. А го/свы ли будущие 
ученики? С этой мыслью я 
отправился в детский сад- 
«Березка». В подготови
тельной группе воспитатели 
Л. П. Павлова и А. К, Лось 
до последних дней занима
лись с завтрашними перво
классниками математикой, 
физкультурой и, в особен
ности, родной речью.

От директора ш к о л ы

N2 17 Ф , И, Семеновой я 
узнал, что в этом учебном 
году число продленных 
групп в школах города бу
дет увеличено до весемнад- 
цами, три из них будут пре
доставлены первоклассни
кам, К этому следует доба
вить и то, что, как и ранее, 
ученики младших классов 
будут обеспечиваться горя
чими обедами и бесплат
ным молоком.

Подготовились, к учебно
му году и заботливые ше
фы. В классы, шкоды N2 17 
придут передовые рабочие 
обогатительного комплекса 
комсомольцы А. Деревян
ко, Ю. Данилюк, Л. Митро
хина, инженерно-техниче

ские работники Н. А. Гунь- 
ко и 8. Г. Гладышким. В 
прошлом году их подшеф
ные получили аттестаты зре
лости. Так что у первоклас
сников семнадцатой школы 
будут опытные, со стажер, 
шефы. А в цветочной оран
жерее комплекса специаль
но к 1 сентября выращены 
астры, Это хорошая тради
ция. Повезло тем классам, 
над которыми шефствуют 
обогатители.

Последние приготовления 
и у сотрудников Дома пио
неров О. Н. Бабенкр и Г. П. 
Колыбиной, ответственных 
за проведение праздника 
«Здравствуй, первый мой 
звонок». Наравне с «кадро

выми» кружюолцами на 
празднике аыетурит и пер
воклассница Лена Терещен
ко.

Ну, а какие сказочные г®
рои придут в гости к ребя 
там, какие их ждут аттрак
ционы и игры —  это пока 
секрет. Но не так-то дол^о 
осталось ждать сюрприза. 
Завтра — первый звонок.

А. ЕМУРАНОВ

На снимках: (слева) биб
лиотекарь . шкоды ,№ 18. 
Светлана Михайловна Кра- 
смицкая закончила комплек- 
■овапис.учебников для пер
воклассников. Внизу: учени
цы 3 класса «В» 17 школы 
Тапи Козельская, Таня Ду
ди,юта, Яма V, силы к н Оли 
Гнусова приводя! в поря
док nee 1 очную оранжерею и 
школьном коридоре, а маль
чики из згою же класса 
Кирилл Олейников Игорь 
Кепалки п. Андреи Г ромов 
и Юра Кириллов pafioiaior 
в пионерской комнате.
■ ■ | . ■ Фоторепортаж

В. Исаки,чидн.
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Итоги
839 тысяч рублей (план 

675) бсвоили бойцы студен
ческих строительных отря
дов из Молдавии за летний 
трудовой семестр. 124,8 про
цента.

Четыре отряда — «Строи
тель», «Ювентус», имени 
Котовекого и Че Гевары — 
освоили более 132 тысяч 
рублей на объектах СМУ-1. 
Слаженная работа бойцов 
отряда имени Котовекого 
на реконструкции 4-й секции 
М О Ф  неоднократно отмеча
лась администрацией управ
ления треста, отряд получил 
денежную премию в разме
ре 1.400 рублей.

Еще четыре — «Сигнал», 
«Юность», «Лазовец-79» и 
имени Н. Грибова — были 
заняты на объектах СМУ-2. 
Бойцы разработали 13.167 
кубометров грунта, 1.235 ку
бометров обратной засыпки, 
смонтировали 403 фунда
ментных блока и металло
конструкций, в ыполнили

значительные объемы на 
объектах села, собственной 
базы треста.

Более 274 тысяч рублей 
освоили на стройплощадках 
СМУ-3 и CV-5 студенческие 
строительные «Молдова», 
«Молдова-79» и «Патрия,».

Два отряда — «Юность» 
и «Молдова» — успешно 
сработали по методу бри
гадного подряда, освоили 
более 217 Тысяч рублей.

На все квалифицирован
ные работы, выполняемые 
бойцами, были установлены 
пониженные на 20 процен
тов нормы выработки, за та
кими отрядами закреплялись 
инструкторы из числа инже
нерно-технических работни
ков и бригадиров.

По итогам организованно
го парного соревнования по
бедителями признаны отря
ды: «Сигнал», «Лазовец-79», 
«Молдова» и «Патрия». Осо
бо отличившиеся бойцы в 
честь Дня строителя были 
награждены Почетными гра
мотами и денежными пре
миями.

>  РЕЗО Н А Н С ф"

© УСЛОВИЯ 
УЛУЧШАЮ ТСЯ

В критической корреспон
денции главного сварщика 
треста «Ковдорстрой» А. А. 
Позднякова «Даете план — 
и ладно» («Р. К » от 20 ию
ля с. г.) говорилось о не
удовлетворительных услови
ях работы бригады сварщи
ков цеха закладных деталей.

На запрос редакции отве
тил директор КП П  треста 
«Ковдорстрой» В. Ф. Крав
ченко:

— В мероприятиях но
подготовке к зиме записана 
установка дополнительных 
регистров отопления и вен
тиляции в цехе закладных 
деталей. Тележка, подвозя
щая металл со склада, за
менена новой и функциони
рует уже больше месяца. В 
этом году часть оборудова
ния цеха заменена как уста
ревшая (гильотиновые нож
ницы, сверлильный станок, 
ножницы С-370, сварочный 
станок иод слоем флюса). 
Будут заменены вторые 
гильотиновые ножницы и 
пресс в кузнечном цехе. В 
четвертом квартале нынеш
него года работники управ
ления механизации строи
тельства переселятся на но
вую базу, что позволит рас
ширить производственные 
площади и бытовые поме
щения цеха закладных.

В настоящее время инсти
тут «Оргтехстрой» разраба
тывает проект нового цеха 
металлоконструкций на соб
ственной базе треста. Во
прос ' с финансированием 
строительства решается по
ложительно.

Молодцы, шефы

К 1 сентября обязались 
‘труженики подсобного хо
зяйства и шефствующие ор
ганизации города завершить 
уборку трав, а закончили 
почти на неделю раньше. 
Заложили зеленой массы на 
силос, как и намечали, 2.880 
точи. Со всех площадей 
травы убраны. В сводке 
Ковдорского ГО Ка из 250 
гектаров убрано только 230.

Это не значит, что не вы
полнено задание. Мы оста
вили немного трав на зеле
ную подкормку дойному 
стаду.

Действенную помощь ока
зали работники Ж К У . Они 
выделяли транспорт для вы
возки трав, для силосова
ния.

Можно сказать по-ударно
му работали в поле тракто
ристы из Ж К У  И. Вареник 
и И. Кузнецов. Шефы из 
ГО Ка «Ковдорслюда» также 
помогали транспортом.

Все мы очень благодарны 
и работникам РМЦ. Не
смотря на то, что заявку 
подали поздно, ножи к ко
силкам были изготовлены 
и КИ Ры  не простаивали. Си
лосные траншеи помогли 
подготовить шефы из тре
ста «Ковдорстрой»» Словом,

ф  ТОВАРИЩ  УРОЖ АЙ ф

каждый из коллективов виев 
свою добрую лепту в успеш
ное завершение уборки уро
жая.

В. К У ЗН ЕЦ О В , 
директор подсобного 
хозяйства О РСа Ков
дорского ГОКа.

За добросовестное отно
шение к исполнению шеф
ских обязанностей постанов
лением дирекции и профко
ма ГО Ка работники комби
ната С. Д. Хворых, М. М. 
Юдина, И. М. Кузнецов, 
В. А. Иванов, II. В. Михай
лов награждены Почетными 
грамотами. Многие отмече
ны денежной премией, бла
годарностями.

Группе работников, отли
чившихся на заготовке кор
мов, по решению исполкома 
предоставлена возможность 
Приобрести вне очереди то
вары повышенного спроса,

С В О Д К А
сдачи естественных, уборкт однолетних и многолетних трав в подсобном хозяйстве

по состоянию на 29 августа /

Предприятия
Естественные травы Сдано 

веточного 
корма, т

1

Сеяные травы

план
т

сдано
т

план
га

убрано
га

Ковдорский ГОК 30 38,4 14,9 *250
ч

230
Трест «Ковдорстрой» ■25 21,3 5,1 70 70
ГОК «Ковдорслюда» 18 18,2 8 50 50
Ковдорский ЛПХ 7 7,8 2,4 16 18
Т Э Ц 3 4,1 — 10 10
ОРС Ковдорского ГОКа, 15 14,8 1,5 10 10
Городские организации 6 5,9 4 20 20
Ковдорекая ГРП 3' 3,8 2,3 10 10
Участок СЗММ 4 — — 6 —

ф  ГИГАНТ ПРОБУКСОВЫ ВАЕТ, ПОЧЕМУ? ф ЗВОНОК! ф

Евгений Киреев выехал 
первым. Рейс за рейсом 
по привычному маршруту 
от шестого экскаватора к 
отеалу. Чуть-чуть запоздал 
не обед, но рейс выгадал. 
Девять рейсов —  половина 
нормы, но до обеда только 
три часа на линии. Только...

Только кто его знает, что 
будет после обеда. Левый 
габаритный фонарь не го
рит, а электрик вроде бы 
отгул оформил. Хорошо, 
успел пообедать быстро: 
механик был в столовой и 
следил, чтобы водителей 
пропускали вперед.

А фонарь делать надо. 
Хотя сейчас, днем, он и не 
нужен. Но таков неписан- 
мый закон: все неисправ
ности устранять днем, когда 
возможностей больше. То
варищам в вечернюю и 
ночную смену это сделать 
сложнее.,

Итак, в 11.30 начались 
поиски электрика. Через 
полчаса пришел сам стар
ший электрик цеха Грапель 
и «откопал» еще несколь
ко неисправностей в элек
трической части. 13 ча
сов —  выезд.

Вновь привычно к шес
тому. Но он стоит с опу
щенным ковшом. Помощ
ник машиниста из кабины 
показывает семь пальцев. 
Ясно: надо разворачивать
ся и к «семерке».

Когда водители семи- 
десятипятитонников хвалят 
дороги, они имеют в виду 
дороги к шестому экскава
тору. Все-таки заботятся о 
великанах. Но встал шес
той. «Сорокачу» ничуть не 
вредно грузиться в одном 
забое с БелАЗом-549. А 
великану нежелательно со
седство: восьмику б о в ы й
экскаватор не может гру
зить в кузов «сорокача» 
без просыпей — узковат 
кузов —  и валуны ранят 
нежную резину семидеся- 
типятитонника. Но ничего 
не поделаешь. Расстояние 
от «семерки» до отвала 
вдвое больше (3800 метров), 
и трех великанов экскава- 
стхгггтггггттгпхасааил ̂

Ш ш м р

31 августа 

1979 года

На рейс меньше
тору не хватает, еще нуж
ны машины.

Да, смену начали втро
ем. Из семи машин одна 
на техобслуживании, дру
гая давно стоит —  двига
тель на ремонте, у третьей 
неполадки в электрической 
части, . И еще один автомо
биль полсмены простоял 
из-за поломки, подключил
ся после обеда. Мало. И 
хотя БелАЗ N ° 003 всего 
один раз был на ТО-1 и 
еще раз на ТО-2 (вместо 
пяти и двух по нормам), 
его посылают на линию: 
«Хорошая машина, какой 
еще ТО, , когда выезжать 
некому!» Слов нет, маши
на что надо, еще не под
водила. Восемнадцать смен 
без единого схода после 
техобслуживания ходит. А 
N° 002 и все двадцать семь 
смен «без перекура».

...Хорошо в к а б и н е .  
«Комфортабельно»,—  к а к  
говорят водители. Прос
торно и в то же время все 
под рукой. Все, кто пере
шел на новый автомобиль 
с БелАЗа-548 отмечают: на 
«сорокачах», если ехать 
против ветра, выхлопные 
газы лезут в кабину, ды
шать нечем. Здесь же в 
сторону разносятся. «Нет, 
кто на новой машине по
ездил, уже не уйдет с нее»,
— говорит Ю. Ф . Ульян- 
ков.

—  А вот и ушли бы.
— Это неожиданное воз
ражение водителей. В са
мом деле: ездят, старают
ся —  а сами в каком-то 
взвешенном положении. 
Сколько не перевези — та
риф. А план дается на ме
сяц, и выполнять его или нет
—  дело только совести. «Мы 
не сачкуем, но только будь 
стимул, то без ущерба для 
машины делали бы чуть 
больше.»

План, кстати, тоже лю
бопытный. Поначалу ни
кто не знал, что взять за 
норму, Напраш и в а е т с я: 
сделать хронометраж. Но

придумали еще проще — 
взяли за основу нормы, 
принятые в Заполярном. А 
там условия другие, на 
местные же поправок не 
сделали.

Однако, собирают води
телей, говорят: « Б у д е м
подряд заключать с экска
ваторщиками!» Что же, 
подряд —  дело прогрес
сивное, надо посмотреть 
и условия. Лучше некуда. 
Смущал только забой и 
подъезд у «шестерки». Но 
экскавация обещала по
мочь. (Помогли, к слову 
сказать,—  перевели маши
ну на другой горизонт. За
бой нормальный, подъезд 
вполне устраивает, и доро
ги ухоженные.)

Условия же, изложенные 
на бумаге администрацией 
цеха технолог и ч е с к о г о  
транспорта, на п е р в ы й  
взгляд устраивали. Но толь
ко на первый. В число тех
нических мероприятий, спо
собствующих произв о д и- 
тельному труду, входили и 
пункт смазки, и маслоза
правочная. Ну что же, ска
зали водители, когда это 
будет на самом деле, тог
да и подпишем договор о 
подряде. Возить-то надо 
реальные кубы, а машину 
смазывать на мифическом 
пункте, выходит.

Смазка. Без нее гигант 
не пойдет. Каждую смену 
приходится, вооружившись 
шприцом, на отвале (боль
ше нигде нельзя поднять 
кузов) полчаса смазывать 
узлы. Будь пункт с пистоле
том — пять минут и гото
во. Минут двадцать надо 
кинуть пока на заправку ма
слом. В век техники эти 
операции выглядят особен
но «изящно»: подъехал к
диспетчерской, взял ключ, 
открыл склад ГСМ. И ве
дерками, ведерками носи 
масло и заливай в бак.

Стоп! Сколько насчита
ли? Тридцать минут, да еще 
двадцать. Если учесть, что 
к гаражу надо подъехать 
за пятнадцать минут до 
конца смены —  передать 
машину —  то получится, 
что активно машина дей

ствует на линии не до 16 
часов, а до 15-ти. А куда 
денешься?—  Сменщик дол
жен получить дееспособ
ный автомобиль.

Что ж, прикажете в этот 
оставшийся час с чем-то 
делать экскават о р щ и к у? 
Злиться. Что он и делает. 
Какое ему дело до того, 
что Ю. Ф . Ульянков не зна
ет, когда будет смонтиро
ван пункт смазки, который 
он заботливо вписал в ус
ловия договора о подряде!

(Здесь есть над чем по
думать. Смска —  семь с 
половиной часов, но это 
же не аксиома, что все ав
томобили должны выез
жать в одно время. А если 
с интервалом в полчаса, 
что плохого?)

И снова о подряде. И 
снова с точки зрения сти
мулирования. При обычной, 
«бесподрядной» работе на 
линии предусмотрена пре
мия экипажу за выполне
ние плана в размере 30 
процентов. Еще д е с я т ь  
плюсуется, когда цех выдаст 
план. То есть экипаж наце
лен и на кубы, и на надле
жащий уход за «кормили
цей». При подряде же, ес
тественно, точкой отсчета 
будет выполнение подряд
ных обязательств в с е м и  
экипажами. Но реально ли 
сделать двумя-тремя маши
нами то, что планируется 
на пять самосвалов? «При 
всем желании спасти под
ряд, по 200 процентов за 
смену никто из нас не при
везет, а простоев на ремон
те не избежать»,—  поду
мали водители. Дальше — 
больше. Если встал экска
ватор на плановый ремонт, 
надо останавливаться и всем 
подрядным автомобилям. А 
что толку?—  К о м п л е к т  
штанг, которые держат ку
зов, всего один.

Если уж говорить о ре
монтах, нельзя не упомя
нуть о их продолжитель
ности. Три дня — ТО-1, че
тыре дня —  ТО-2. А вот 
водители считают, что при 
правильной органи з а ц и и 
полутора дней хватит. По
ка же получается так, что

шофер первого класса про
дувает воздушные фильтры 
(с такой работой справит
ся и рабочий без квалифи
кации). Нерационально по
лучается. Вот они где, ку
бы: двадцать пять за рейс, 
четыреста пятьдесят за сме
ну, тысяча с лишним в сут
ки...

Вопросы и вопросы. Да
леко не на все пока нахо
дятся ответы, В цехе техно
логического транспорта се- 
мидесятипятитонникам» уде
ляют много внимания. У 
них персональный опекун: 
Юрий Федорович Ульян
ков. Отличный электрик Ро
ман Камалов (все водители 
хвалят), также персонально 
прикрепленный к гигантам. 
Жаль, что он в единствен
ном числе.

Третий корпус цеха, по
строенный специально для 
новых машин, оставляет 
неплохое впечатление — ба
за что надо. Да вот без 
«начинки» пока. И людей 
на ремонте не х в а т а е т .  
Кадры, наконец, проверен
ные. За честь считается 
сесть за руль БелАЗа-549, 
только достойные водят эту 
машину.

В будущем году еще jj 
двадцать семь великанов j 
поступят в цех, большая й 
доля выполнения производ
ственной программы на них 
ляжет. Ну, а план и сейчас 
давать надо.

Первоочередные задачи: 
стенд для монтажа авто
покрышек, тележка д л я  
постановки мотор-к о л е с, 
toT же пост для смазки. Ре
монтный цех надо обеспе
чить воздухом. Ремонтни
кам электроцеха предстоит 
вникнуть в хитрости элек
трооборудования машины. 
Да мало ли дел?

...Рейса не хватило до 
нормы Евгению Кирееву в 
эту смену. Хочешь-не хо
чешь, а в 15.10 пришлось 
«завязывать». Смазка, за
правка, передача смены. 
Если бы не задержка с 
электриком, да не вынуж
денный переезд к «семер
ке», кто его знает... Ну, ни
чего, может быть сменщику 
повезет больше. Машина-то 
хорошая, первые 7000 ки
лометров, как миленькая 
пробегала.

Е. ТРУБИ Н .

% ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Г ПТУ № 17 набирает уча* 
■цихся на 1979—1980 учеб
ный год.

С образованием 8 классов 
и сроком обучения 3 года:

Арматурщик, электросвар
щик арматурных сеток и 
каркасов (юнофи 15,5 лет); 
машинист формовочного аг
регата, машинист навивоч* 
ной машины для напряжен
ного армирования (юноШй 
15,5 лет); слесарь-вентилй- 
ционник по изготовлению 
деталей вентиляционных си
стем (юноши 15,5 лет); сто
ляр (строительный), плотник 
(юнонш 15,5 лет); монтаж
ник по монтажу «стальных и 
железобетонных конструк
ций и по кровлям с выпол
нением электросварочных 
работ (юноши 15,5 лет); 
кровельщик по рулонным 
кровлям и по кровлям из 
штучных материалов (юно
ши 15,5 лет); машинист 
экскаватора (юноши 15,5 
лет); машинист бульдозера 
(юноши 15,5 лет); электро
сварщик (специализация по 
сварке и монтажу трубопро
водов) (юноши 15,5 лет)} 
слесарь по ремонту строн- 
телыю-дорожных машин и 
тракторов (юноши 15,5 лет); 
электросварщик ручной ду
говой сварки (юноши, де
вушки 15,5 лет); слесарь по 
ремонту автомобилей (юно
ши 15,5 лет).

С образованием 10 клас
сов и сроком обучения I год:

Трубоукладчик (юноши 17 
лет); электросварщики (спе
циализация по сварке я 
монтажу трубопроводов) 
(юноши 17 лет); монтаж
ник по монтажу стальных и 
железобетонных конструк
ций (юноши 17 лет); шту
катур, облицовщик, плиточ
ник (девушки и юноши 17 
лет); слесарь-монтажник по 
общемонтажным работам и 
оборудованию общего на
значения (юноши 17 лет); 
машинист крана автомо
бильного (юноши 17 лет); 
машинист бульдозера, скре
пера (юноши 17 лет); элек
тросварщик ручном дуговой 
сварки (юноши, девушки 17 
лет).

За справками обращать
ся в приемную комиссию по 
адресу: 184200, г. Апатиты, 
ул. Промышленная. 3,
Г ПТУ-17,



Партгруппа
Анализируя работу парт

групп могу сказать, что 
партгруппа хвостового хо
зяйства самая боезая на 
обогатительном комплексе. 
Здесь коммунисты удачно 
сочетают борьбу за выпол
нение сменных заданий с 
воспитательной работой, с 
профилактической работой 
по технике безопасности, с 
шефской помощью школе.

Несколько раз в течение 
года коллектив хвостового 
хозяйства выходил победи
телем в соревновании сре
ди подразделений обогати
тельного комплекса. Мех- 
службе участка дважды 
присуждали первое место 
за отличную работу, дваж
ды отмечали хорошую ра
боту. Три раза отмечали хо
рошую работу и электро
службы. Совсем не случай
ны эти успехи. К ним сопри- 
частна партийная группа, 
коммунисты участка. Доста
точно сказать, что тот же 
участок электрослужбы воз
главляет коммунист В. Т. 
Кольцов. Кстати, он же и 
партгрупорг. Конечно, у Ва
лерия Тимофеевича боль
шой опыт партийной рабо
ты. Его несколько лет под
ряд избирали партгрупор
гом. И все эти годы и парт
группа, и участок на лучшем 
счету.

Коммунисты партгруппы 
добились того, что в их кол
лективе не стало ни одного 
нарушителя трудовой дис
циплины, техники безопас
ности. А вот штрихи из об
щественной жизни коллек

тива. В спартакиаде спорт
смены хвостового хозяйст
ва среди коллективов цехов 
заняли первое место по во
лейболу, баскетболу, вто
рое место по плаванию, 
третье —  по шахматам. А 
когда меня спрашивают, где 
лучше всех организована 
шефская работа, я привожу 
в пример коммуниста этого 
участка Н. Ф . Бабаева.

Обо всем этом и говори
ли на отчетно-выборном со
брании коммунисты участ
ка. Конечно, говорили в по
рядке констатации. Больше 
внимания уделили тому, кто 
и почему работает вполси
лы. Добились, что не стало 
прогулов — хорошо. Но это 
отнюдь не повод к успо
коению. Есть ведь еще слу
чаи нарушений обществен
ного порядку. Справедли
вым было замечание и в ад
рес коммуниста П. П. Ру
денко, он председатель то
варищеского суда. Работу 
свел к разбору нарушителей 
общестаенного порядка, а 
об индивидуальном собесе
довании забыл. И, главное, 
комсомольцев не подклю
чали к профилактической 
работе с нарушителями 
норм общественного поряд
ка.

Коммунисту В. И. Семи
братову тоже справедливо 
было сделано замечание. 
Группа народных контроле
ров ежемесячно проводила 
рейды, помогала партгруп
пе в решении разных вопро
сов. Но дело в том, что 
контролеры не привлекали 
к коллективному участию в 
рейдах других коммунис
тов. В. Д. Фенюк и В. Н. 
Галкин все рейды проводи

ли сами. Не было система
тического плана работы 
группы народного контроля.

Словом, без приукраши
вания говорили коммунисты 
на отчетно-выборном о не
достатках в работе. И если 
сделали замечание, значит, 
и потребуют со всей строго
стью, без поблажки, невзи
рая на титулы и ранги.

Н. М ОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

*  *  *

Секретарем партгруппы 
коммунисты избрали Н. Н. 
Кускова.

Профгруппа
Коллектив бурового уча

стка рудника «Железный» 
решил досрочно выполнить 
годовые обязательства. Но 
уже в первый месяц рабо
та* неудача. План ока
зался невыполненным. По
том так и шли по синусои
де —  отдельные экипажи 
то выполняли, то не выпол
няли задания.

Хорошо, что профгруппа 
участка не в стороне от об
щественной жизни коллек
тива. Скажем, без проф
групорга А. И. Вертебного 
на руднике не пррходит ни 
одно заседание комиссии по 
борьбе с нарушителями 
техники безопасности. Или 
когда подводят итоги сорев
нования на звание лучшего 
по профессии. Кто, как не 
ветеран труда, профгруп
орг А. И. Вертебный оценит 
работу каждого экипажа.

Все это к тому, что проф

групорг имеет вес в коллек
тиве и профсоюзная группа 
в гуще дел. Подвели итоги 
работы общественных ин
спекторов. Лучше всех сра- 
ботг.ли в течение года пере
довые рабочие уйастка В. П. 
Белов, Ю. А. Захаров, Н. П. 
Дранча-к, А. А. Бурямич, 
В. А. Смирнов и другие.

Деятельность физорга 
В. Н. Фефилатьева тоже 
можно оценить на «отлич
но». Почти каждый второй 
—  участник зимней спарта
киады. В соревнованиях сре
ди участков рудника — при
зовые места.

И тот, кто приходит вновь, 
не чувствует себя.одиноким, 
лишним. Потому что и на
ставники помогут, и проф
союзные активисты узнают, 
чем увлечен человек, в ка
ком виде спорта может вы
ступить за честь коллекти
ва. Пришли учениками Ни
колай Зорин, Алексей Ива
нов, Владимир Петраченков, 
Игорь Лебедев, за каждым 
из них закрепили наставни
ков. Зорин проходил ста
жировку у А. И. Вертебно
го.

Проявили себя в работе 
комсомольцы — почет и 
уважение. Стали на собра
нии советоваться —  кому 
путевки в дома отдыха 
льготные выдать. Решили 
единогласно дать Н. Зори
ну, В. Смирнову, В. Петра- 
ченкову.

Но не об этом вели раз
говор на профсоюзном от
четно-выборном собрании. 
Начали с самого главного, 
того, что волновало каждо
го — с невыполнения пла
на. С болью в голосе гово
рили буровики, когда кон

статировали тот факт, что в 
настоящее время стоят на 
консервации буровые стан
ки №  3 и №  4. Эти) станки 
лучших экипажей А. И. Вер
тебного и А. В. Травкина. 
А первый буровой станок с 
начала августа набурил 860 
метров. За сутки положено 
делать 240 метров! Мизер
ная производительность на 
участке не только за август, 
а с самого начала года.

Буровики были объектив
ны. Да, сказались простои 
из-за отсутствия запасных 
частей. От себя скрывать не 
стоит. Но основная причи
на — отставание по вскры
ше. У каждого бурового 
станка сужены площадки. 
Практически фронт работ с 
каждым днем уменьшается. 
А на чей счет простои?

И ничем нельзя объяснить 
тот факт, что инженерная 
служба рудника не прислу
шивается к замечаниям бу
ровиков. «Татру» выделили, 
отвозят до места работы. 
Но пока едешь в ней, зады
хаешься от пыли. Нет венти
ляции. Не всегда оператив
на дежурная машина. Обе
ды доставляют, но вопрос 
с диетчиками не решен.

Нетуне просто поговорили 
и разошлись. А обязали 
профсоюзных активистов 
решить все эти вопросы. 
Ведь добились же, что нет 
теперь простоев из-за не
своевременного подвоза 
воды. Теперь в дневную ли, 
в ночную смены вода — 
бесперебойно.

Т. САП РО Н О ВА .* * *
Профгрупоргом бурового 

участка избран вновь А. И. 
Вертебный.

К р а с к я ..»
1979 год — Международ

ный год ребенка. Наша шко
ла готовит выставку работ 
учащихся и преподавателей 
во Дворце культуры, на ко
торой будут представлены 
работы различных жанров 
(пейзаж, портрет, натюр
морт), и в разной технике 
исполнения (живопись, гра
фика).

Помимо этого, в пред
стоящем учебном году ,мы 
проведем тематические ве
чера и викторины, посвя
щенные календарным худо
жественным датам.

А. АЛМ АКАЕВ,
директор художествен
ной школы.

ш ше лодки.
Прежде всего хочется 

сказать об открытии нового 
хорового отделения, на ко
торое уже набрано 25 чело
век.

В этом году, как и ранее, 
в каждой из общеобразова
тельных школ будет рабо
тать «филармония школь
ника», которая поможет уча
щимся младших классов по
знакомиться с музыкальной 
культурой, будет содейство
вать их эстетическому во
спитанию.

Надеюсь, что концерты 
учащихся, тематические ве̂  
чера в «Клубе любителей 
музыки» привлекут в его 
ряды не только учеников 
старших классов общеобра
зовательных школ, но я всех 
любителей музыки.

В. КУТКОВ, 
директор музыкальной 
школы.

В САЛОНЕ автобуса 
(иного помещения в 

автопарке и нет) собрались 
члены цехкома и закончив
шие смену водители. По
вестка дня была известна 
заранее: обсуждение пись
ма в редакцию одного из ве
теранов коллектива В. Д. 
Князева. У него 5 сентября 
истекает срок договора, по 
аДм 11 н истр а ни я а в токоло н - 
нм .отказалась заключить с 
ним новый. У человека за 
шфрть лет работы одни бла
годарности, неоднократно 
награждался Почетными 
грамотами, знаком победи
теля социалистического со
ревнования. Был и предсе
дателем товарищеского су
да, и членом цехкома, на
ставником, наконец. Он, как 
шофер первого класса рабо
ту себе найдет. Но прирос 
к коллективу и нежелание 
заключить с ним договор 
воспринимает как обиду, 
как оскорбление. Вот и ре
шили на месте узнать, про
верить, а каков он, этот 
Князев. Поговорить с това
рищами по работе, с на
чальником автопарка. Или, 
как официально именуется 
его должность,, с начальни
ком Ковдорского филиала 
автоколонны № 1378 В. А, 
Запрудневым.

Но Запруднев не посчитал 
нужным присутствовать при 
разговоре. Ни в 1ф30, ни в 
17.00. Пригласили па встре
чу и инспектора ГАИ лейте
нанта милиции В. Я- Мака- 
ренкова. Как-шшак Князев 
уже не первый год актив
ный нештатный сотрудник 
ГАИ. Макаренков встретил 
па дороге бежевую запруд- 
псвекую «Волгу» и напом
нил начальнику, что в 17.00 
его ждут. Но Запруднев от
махнулся:

— Я знаю по какому во
просу собрание, меня там 
не будет.

Не будет, так не бу
дет. Но разговор с водите
лями мы начали с другого 
письма в редакцию, посту
пившего по случайному со
впадению в тот же день.

Группа работников управ
ления Ковдорского ГОКа, 
выезжавшая на субботник 
в подсобное хозяйство, бы
ла возмущена поведением 
водителя Николая Киреева. 
Киреев, пользуясь председа
тельским креслом в автобу
се, основательно попортил

настроение пассажирам. 
Знаете, такой себе эффект 
швейцара. Дескать, я чело
век маленький, но тут вы от 
меня зависите и я вам пока
жу!

Говоря честно, мы пред
полагали любую реакцию, но 
не такую бурную и едино
гласную. Не думаю, что Ки
реев, получи он за свое по
ведение административное 
взыскание, был бы так огор
чен и ошарашен. Товарищи

бе, коллектив сам по себе. 
А там, где отсутствует эле
ментарная информация, там 
рождаются всевозможные 
слухи. И ползут, и разраста
ются. К  тому же (впрочем, 
тут компетентным органам 
решать), есть для этих слу
хов и основания. А началь
ник филиала и механик А. И. 
Мальцев не очень утружда
ют себя в выборе слов и ар
гументов, когда к ним об
ращаются за разъяснения-

ража, опоздание на работу, 
бесконтрольный выпуск ав
томобилей на линию») под- 
рвегся и механик Мальцев. 
Далее в приказе говорилось, 
что при повторении подоб
ных случаев к обоим руко
водителям будут предприня
ты более строгие меры. А за
канчивался он предписанием 
т. Запрудневу совместно с 
цехкомом «разработать план 
мероприятий по устранению 
выявленных недостатков, по

более, право администрации 
продлевать или не продле
вать договор. Цехком просит 
продлить? Может просить. 
А наше право не согласить
ся.

В том же разговоре по 
телефону 'руководитель, ав
токолонны утверждал, что 
Князев, при всех его досто
инствах, — ", антилидер, и, 
вообще, человек подозри
тельный. На работу ни разу 
не опаздывал, план во вре-

О С Т Р А С Т К И  Р АДИ

не скупились на резкие вы
ражения и припомнили Ни
колаю все прежние пре
грешения. Даже те, о кото
рых начальство, как гово
рится, ни слухом, ни духом, 
В коллективе ведь не спря
чешься. Во всяком случае, 
уверены, больше таких про
ступков Киреев не допустит. 
Хороший урок получил.

И тут подумалось, как 
же так, нормальный здо
ровый коллектив, откры
тые, болеющие за дело лю
ди и вдруг конфликты. Да 
еще с привлечением арбит
ров со стороны. «Когда у 
вас было последнее проф
союзное собрание?» — спра
шиваю.

— А не было никаких со
браний. Если не считать тех 
редких полуоперативок, на 
которых скороговоркой при
нимали обязательства или 
выслушивали какие другие 
цифры о работе. Не было 
их раньше, не было и при 
новом начальнике В. А. За- 
прудневе, который уже вто
рой год тут работает. Мало
численная партийная группа 
фактически бездействует. В 
цехком новый начальник не 
избран. Получается так, что 
администрация сама по се

ми. Почему-то новое руко
водство сразу взяло курс на 
жесткую линию в обращении 
с подчиненными. В каждом 
вопросе видело лишь одно 
— подрыв собственного ав
торитета.

И родилась жалоба. В об
ластной народный контроль. 
Поводом послужил случай 
в начале июля, когда группа 
любителей природы из ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского ГОКа ездила 
на рыбалку. Половину де
нег оплатил профсоюз, по
ловину старший группы 
сдал наличными. Было это 
5 июля. А 17 июля руково
дитель поста народного 
контроля А. И. Амозов по
интересовался у кассира 
Е. Демухи, оприходованы 
ли деньги? Оказалось, что 
механик Мальцев их в кас
су не сдал. Потом уже кас
сир утверждала, что она об
манула народных контроле
ров («да и не обязана им от
вечать!»), и что деньги по
ступили в кассу... 11 числа. 
Но поди проверь или опро
вергни — учет в автопарке 
такой, что восстановить ис
тину невозможно.

Разбирать жалобу води
телей приехала комиссия. 
Разобралась. И появился 
приказ по автоколоние 
Л» 1378 от 6 августа с. г. 
за № 277. В нем за допу
щенные недостатки в руко
водстве филиалом и нару
шение, законодательства на
чальнику филиала т. За
прудневу объявлен строгий 
выговор. Такому же наказа
нию («за распитие спиртных 
напитков на территории га

улучшению работы филиала 
и усилению воспитательной 
работы в коллективе».

Казалось бы, справедли
вость восторжествовала. За 
работу, товарищ Запруднев! 
Совместно с активистами из 
цехкома. Ради этого приез
жала целая делегация из 
Апатитов во главе с началь
ником автоколонны В. Я- 
Антоненом.

По откровенного разгово
ра не получилось. Да и не 
могло получиться.

В беседе по телефону с 
сотрудником редакции т. 
Антонен сказал, что основа
ний для строгих выговоров 
не было. Приказ был из
дан не в силу вскрытых не
достатков, а только потому, 
что областному комитету 
народною контроля иначе 
отвечать не подобает.

Надо думать, что эту же 
мысль, но в более решитель
ных выражениях, руководи
тель автоколонны внушил 
и начальнику филиала. По
скольку никаких мероприя
тий совместно с цехкомом 
тот и не собирался разраба
тывать. Зато внимательно 
были проанализированы 
подписи под «анонимкой». 
Но спрашивается, /Почему 
анонимкой? Все 16 человек 
поставили рядом с разбор
чивыми подписями свои фа
милии и инициалы. Одним 
из подписавших и оказался 
водитель В. Д. Князев.

Но анализ показал, что 
именно у Князева 5 сентяб
ря заканчивается срок дого
вора. Ага, попался, голуб
чик! Узнаешь теперь, как 
письма подписывать! Тем

мена билетной системы 
всегда перевыполнял, в ГАИ 
сотрудничает. По с каких 
это пор антилидером (лю
бим мы модные словечки!) 
считают человека, предан
ного работе? На том осно
вании, что не на все суббот
ники выходит? Так болен 
человек, нельзя ему тяже
лые вещи поднимать. Да и 
вообще, когда это в авто
парке субботники были? Ко
му их организовывать?

Да, сложно. Да, автопарк 
в городских пасынках хо
дит. Но ведь можно было 
отгородить хотя бы заку
ток в новом здании гаража 
для красного уголка. Никто 
не подумал этого сделать. 
Так надо ли удивляться, что 
в теплое время столик за за
бором; (неизвестно откуда 
появившийся там) уже об
рос пустыми консервными 
банкайи и стеклотарой. Ва
куума в природе не бывает. 
Раз не заботятся о том, что
бы люди могли в нормаль
ных условиях общаться, за 
забором появляются столи
ки.

Наверное, компетентные 
органы разберутся во все
возможных странностях ра
боты автопарка. Почему из 
сейфа вдруг исчезают тало
ны на бензин? Почему в са
мые пиковые часы на линии 
пет автобусов? Почему са
мая популярная фраза у ме
ханика гаража в ответ на. 
просьбу о запчастях, шинах 
и т. д. такая:

— Не рви сердце, ставь 
машину к забору!

И ставит. И стоят маши
ны. В том числе нынче, в го

рячее время уборочной кам
пании, стоят три автобуса 
без водителей. Некому ез
дить, не хватает шоферов. А 
с водителем первого «лас'са 
Князевым администрация не 
желает продлевать дого
вор...

Почему? В качестве урока 
остальным жалобщикам,, 
вздумавшим обращаться че
рез голову начальника ав
токолонны? А что им оста
ется делать? Мы же воспи
таны так, не можем мирить
ся с недостатками. А руко
водитель филиала не знал, 
оказывается (выяснилось в 
личном разговоре), что нуж
но прислушиваться к кол
лективу. С^рвний в авто
парке не проводят. Была в 
июле профсоюзная конфе
ренция автоколонны по по
воду полугодовых итогов 
Коллективного договора. 
Так ковдорскнх делегатов 
вернули с вокзала. Оказа
лось, что конференцию ус
пели провести без них.

Тот самый водитель Кире
ев, которого часом раньше 
песочили, поднялся в салоне 
автобуса и развел руками:

— Ну я понимаю, что ко 
мне такую меру предприня
ли бы. Грешен, были про
ступки. Так ведь даже горь
ких пьяниц призваны пере
воспитывать. Но не продле
вать договор с Князевым? 
Да как он в глаза своих 
двух детей смотреть будет, 
как воспитывать их? Неуже
ли можно сделать из чело
века козла отпущения в ост
растку другим?

Пока что можем сообщить 
читателям, что начальник 
Ковдорского филиала В. А. 
Запруднев согласился по
ставить на заявлении Кня
зева о перезаключении до
говора гриф: «Не возра
жаю»:

— Но полномочиями най
ма и увольнения я не наде
лен. Решает администрация 
автоколонны.

А срок прежнего, договора 
истекает у В. Д. Князева 
5 сентября.

В. ПОПОВА.

Р  Ч А П Ш Н
Ш Ш В Л О Р

31 августа 
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Без ж a. s is  зс у  л
В августе проходил ме

сячник по комплектованию 
вечерних школ Прежде все
го уточнили перспективный 
план вовлечения молодежи 
с крупных предприятий го
рода — Ковдорского ГОКа, 
треста «Ковдорстрой», ГОКа 
«Ковдорслюда». На этих 
предприятиях действует ко
миссия «Каждому молодо
му труженику — среднее 
образование». В Ковдор- 
ском ГОКе эту комиссию 
возглавляет заместитель ди
ректора Б. П. Солонинов.

Комиссия в ГОКе «Ков
дорслюда» выяснила, что 
большое число вновь приня
тых рабочих не имеют сред
него образования. Уточнили 
списки. После индивидуаль
ного собеседования, разъяс
нительной работы из ГОКа 
«Ковдорслюда» в школу до
полнительно придут еще 50 
ученикоз-вечерников.

— Хорошо в этом году 
поработала комиссия на 
руднике «Железный». Шко
лу будут посещать 20 чело
век. Преподаватели школы в 
течение лета побывали во 
многих'подразделениях тре
ста «Ковдорстрой». Кстати, 
вдесь-то много молодых ра-' 
бочнх в возрасте до 30 лег 
без среднего образования.

Выпускные классы уком
плектованы. Люди не жела
ют останавливаться на по
ловине пути. Это уже боль
шой плюс в работе препода
вательского коллектива 
школы.

Особое внимание уделяем 
Набору учеников-вечерников 
В таких ведущих цехах ком
бината, как ЦТТ, обогати
тельный комплекс. В цехе

технологического транспорта 
72 человека не имеют сред
него образования. В этом 
году нам обещают, что в 
школу придут 54 молодых 
рабочих этого коллектива. 
Но есть опасение, что обе
щание снова повиснет в воз
духе. Если в комиссии по 
работе с молодежью не, при
мут .радикальных- мер, не 
будут контролировать как 
учатся, как посещают школу 
посланцы LITT,

Временно школа будет 
базироваться на улице Пар
ковой. Несмотря на переезд, 
оперативно подготовили 
классы. Библиотека школы 
пополнилась ' новыми учеб
никами. Преподаватели об
новили наглядные пособия, 
а кабинеты химии, физики, 
математики пополнились ди
дактическими материалами. 
Приобрели четыре кинопро
ектора. Теперь уроки физи
ки, геометрии будут интерес
нее и насыщеннее. Появился 
кинопроектор н в кабинете 
истории. Новые столы при
обрели в кабинет биологии. 
Закончили его оформление.

Нозоселье, хотя и не на
долго, порадовало. Теперь у. 
нас не десять классов, как 
было раньше, а целых три
надцать. Так что разгрузим 
некоторые классы. И конеч
но же, на первый звонок 
пр иг л а сил.и р у ко в од и те л ей, 
секретарей парторганизаций 
предприятий, цехов.' Ведь 
контакт с ними мы поддер
живаем без каникул, в те
чение всего года.

А НОВИКОВА, 
директор вечерней шко
лы.

В  д о р о г у
Собирала сына мать 
в Ленинград учиться, 
продолжая поучать 
как распорядиться: •
— Бот рубашки,

во г носки, 
шерстяной полувер. 
Одевайся потеплей, 
береги здоровье.
Если дождь —

наденешь плащ,
^  _ _ _ _ _ _

© «ТЕРЕМОК» — 
ПУТЕШЕСТВЕННИК

Детский сад «Теремок» 
выезжал па дачу в Черкас
сы. Наш сын тоже был там. 
Воспитатель -группы Л, №. 
Коршунова часто писала 
письма нам и сообщала, все 
подробности о сыне, о груп
пе н о' всех мероприятиях, 
которые проводились с ре
бятами. Дети приехали с 
новым запасом стихов и пе
сен, повзрослевшими, заго
релыми и здоровыми.

Г. ЕЛ И СЕЕВА .

Такие огурцы

Если холод — свитер 
Зубы чисть и руки мой, 
утром брейся бритвой. 
На еде не экономь, 
в витаминах — сила.
Вот стиральный порошок, 
три брусочка мыла, 
or зубной габ,детки боли... 
И; вздохнув при этом, 
положила пачку соли: 
«Вдруг там соли нету»,

В. ТКАЧ УК. 
п. Риколатва.

©  О С ТА Л О С Ь
НЕДОЛГО

«Живем мы уже десять 
месяцев после капитального 
.ремонта. Но кто поверит то
му, что он у мае проводил
ся?» ' — пишет в редакцию 
Т. А. Марусва. проживаю
щая в общежитии треста 
«Ковдорстрой» (ул. Кирова, 
19).

На запрос редакции отве
чает начальник жилищпо- 
к.оммунальиой, конторы тре
ста Н. И. Гордеев;

Звонок. Взволнованный
голос .технолога столовой 
As 1 В. В. Викуловой. Иду в 
столовую 20 августа во вто
рой половине дня база 
ОРСа Ковдорского ГОКа 
Отпустила столовой 490 ки
лограммов свежих огурцов 
по иене 94 копейки на сум
му 460 рублей 60 копеек. 
Огурцы побыли одну ночь 
в столовой и... растаяли. 
Стали вялыми, огрубевши
ми, пожелтевшими, поверх
ность их, тронула гниль. Я  а 
следующий же день пригла
сили товароведа по овощам 
ОРСа Е. В. Масленникову 
с тем, чтобы переоценить 
огурцы как нестандартные. 
14а что последовал катего
рический отрицательный от
вет:

— Солите! Солят во всех 
магазинах!

Vie получилось засолки r 
тот же день. Итак поваров 
не хватает, а надо кормить 
огромную армию рабочих.

Собрали кОмисошо, со
ставили акт о необходимо
сти переоценки огурцов,что
бы ,салаты и прочие б.^юда 
из этого продукта продавать 
дешевле. Поставили в из
вестность администрацию 
ОРСа. А пока судились да 
рядились сумели спасти 175 
-килограммов огурцов (за
солили), 100 килограммов 
ушло в обработанном виде 
с большими срезами в сала
ты ’и почти 220 килограм
мов (!) -выбросили на помой
ку.

И вот мы на базе ОРСа. 
Виновного в бесхозяйствен
ном отношении к огурцам 
найти не удалось." Конечно, 
можно обвинить кладовщи
ка, который подписал на
кладную о приемке 490 ки
лограммов огурцов по стан
дартной цене и технолога 
столовой, которая вовремя 
не проверила качество 
огурцов и не отправила их 
тут же обратно на базу или 
не созвала комиссию.,
' В ответ на мой вопрос, 
ктр • же будет .'наказан, мне 
сказали, что прежде всего 
кладовщик, технолог, адми
нистрация' столовой.

А как же база? Може'т 
быть стоило, зная качество 
поступивших огурцов и кри
тическое положение с кад
рами в столовой № 1 , от
пустить 100—200 килограм
мов, а остальные вовремя 
засолить и уже в малосоль
ном виде отпускать в столо
вые? Не пришлось бы вы
брасывать такие дорогие ки
лограммы.

И возникла мысль у чле
нов нашей комиссии побли
же взглянуть, кай в магази
нах продают овоши и фрук
ты. Что -ж, качество вполне 
соответствует требованиям 
стандарта." Но встретились 
с возмутителышми факта
ми. В  магазине № 29, что по 
ул. Зеленой, при взвешива
нии контрольной покупки 
оказалось, что продавец 
Целикоез обсчитала покупа
теля на 31 копейку.

В магазине № 21 (Лени
на, 11) продавец Амфймиа- 
ди обсчитала покупателя на 
3 копейки, а ее соседка по 
работе — Задорожная — не 
добрала с покупателя 16 ко
пеек.

В  овощном ларьке при 
гастрономе «Полярный» про
давец О. Воронова работала 
без спецодежды, весы не 
протирала после взвешива
ния свежепрйсоленных огур
цов, и, как результат, обсчет 
покупателя при контрольной 
проверке — 11 копеек.

Составлен соответствую
щий акт в адрес админи
страции ОРСа, где. изложе
ны все факты обмана поку
пателей. Кстати, Подобные 
случаи выявлялись в ходе 
каждого'рейда 'нашей ко
миссии.

А ведь решительную борь
бу С подобными нарушите
лями должна вести не' толь
ко наШа комиссия. С адми
нистрации ОРСа ответствен
ности никто не снимал.

Л, ГЕРАСИМ ОВА.
председатель комиссии 
горисполкома по конт
ролю за соблюдением 
цен, правил торговли 
и общественного пита
ния.

уф БЫ НАМ ПИСАЛИ ф
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Л л л о !  Ш & с  с л у ш а ю т !
Ц ЕХ ПОДГОТОВКИ ПРОИЗВОДСТВА

УЧАСТОК 1ТРР II С К Л А Д С К О Г О  Х О ЗЯ Й С ТВ А
Начальник, мастера 87-83
Склад материалов 86-70
Склад инструмента и спецодежды 88-42
Склад ОКСа 88-72
Склад запчастей 1 86-76

У Ч А С ТО К  ГСМ
Начальник, заведующий складом 87-29
Проходная 81-41

РЕМ ОНТНО-М ЕХАНИЧЕСКИЙ ЦЕХ
Начальник 86-79
Заместитель начальника 86-88
Нормировщик 88-69
Производственный отдел ■81-73

Электрик 81-74
Механический участок 8 1 - 6 8
Сборо-разборочный участок 81-3.:;.
Участок ремонта насосов 8 6 - 5 9

ЭН ЕРГО Ц ЕХ
Начальник 87- 6 ;
Насосная № 3 81-03
Кислородная станция 8 1 - 4 6
Компрессорная станция 87-09
Водозабор 87-31

■ ЭЛ ЕКТРО Ц ЕХ
Начальник, заместитель начальника 87-46
Сменные мастера 88-71

—• Факты, отмеченные в 
письме, имеют место. Строи
тели СМУ-3 выполнили ре
монт общежития некачест
венно. Работники Ж К К  не
однократно поднимали- этот 
вопрос перед администраци
ей треста.

В настоящее время собст
венными силами гйдроизо- 
лируе.м полы в умывальных 
комнатах. Уборка туалетов, 
лестничных клеток и умы
вальных комнат произво
дится регулярно, уборку же 
коридоров должны дела те
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сами жильцы согласно оче
редности.

В общежитии действитель
но в течение нескольких 
дней отсутствовала горячая 
вода ■■ (производился ремонт 
теплосети), ввиду ремонта 
фасада здания (работала 
автовышйа) с 8 до 17 часов 
отключалась электроэнер
гия.

Устройство же детской 
площадки и благоустройство 
придомовой территории за
планировано выполнить в 
сентябре этого года.

Д Е П У Т А Т Ы
Мурманского областного, 
Апатитекеге и Ковдорского 
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием 
в сентябре в помещении 
горисполкома с 14 до 18 ча
сов:

5 сентября —  Н. В. Рома
нова, 7 сентября —  Л, Г. Ге
расимова, 12 сентября — 
В. А. Тверезая, 14 сентября
—  А. А. Далба, 19 сентября
— А. Б. Суетнн, 21 сентября 
—- 3. А. Ермолина, 26 сен
тября —  В. Н. Корякин.

Сентябрь
Сентябрь — последний ме

сяц с положительной сред
немесячной температурой 
воздуха на всем Кольском 
полуострове, от 5 до 7 гра
дусов. Наиболее теплые 
первая и вторая декады. 
Даты перехода среднесу
точной температуры через 
+ 5 градусов1 в сторрну по
нижения наблюдаются в на
чале третьей декады.

Абсолютный максимум в 
Ковдоре достигает 23 граду
сов, минимум — минус 16 
градусов. Среднемесячная 
температура почвы в сентяб
ре положительна. Но замо
розки охватывают все рай
оны области. Начинаются 
снегопады, снег тает на теп
лой почве и снежного покро
ва не образует. Самая ран
няя дата появления снежно
го покрова в Ковдоре 27 
сентября.

Средняя месячная темпе
ратура воздуха ожидается 
выше нормы. Для Ковдора
— около 5,1 градуса. В 
первой декаде температура 
воздуха ночью 0, 4-5 граду
сов, на почве местами- замо
розки, днем 11 — 16 граду
сов. Во второй декаде но
чью —3. 4-2 градуса (за
морозки), днем 4-8, +13 
градусов. В третьей декаде 
ночью +1, —4 градуса (за-, 
морозки)Сднем. +4, +9 гра
дусов.

Месячное ’количество осад
ков ожидается 30—40 Мм 
(меньше нормы). В первой 
декаде сухая погода, в ос
тальное время местами дож
ди, наиболее частые во вто
рой декаде. Во второй по
ловине месяца возможны 
усиления метра до 10— 15 
метров в секунду.

Месячный прогноз погоды 
составляется Гидрометцент
ром СССР. Он уточняется 
периодными, трехдневными 
и суточными прогнозами, ко
торые вы можете узнать, по
звонив на метеостанцию по 
телефону 71-225.

Н. Ц АРЕГО РО Д Ц ЕВА,
начальник гидромегео-
станции «Ковдор».

Дежурный электромонтер 37-58
Начальник эл сктрорем он того участка 87-08
Начальник ремонтного участка 38-70
Мастера участка 8543!

Ц ЕХ  КМПиА 
Начальник 87-49
Заместитель начальника 87-83
Начальник участка связи 81-23
Начальник лаборатории 86-57
Участок связи обогатит, комплекса 87-48
Участок связи управления 82-26
Лаборатория электроприборов 87-14
Электротехническая лаборатория (87-13
Участок эксплуатации 81-55
Дежурный слесарь 87-15
Кладовщик 81-55
Метрологическая лаборатория 87-59

ЦЕХ ЗАВОДСКИХ ЛАБОРАТОРИИ 
Начальник 87-91
Начальник технологической лаборатории 87-30 
Сменный инженер техлабораторин 87-29
Начальник пррмсаилабораюрии 88-43
Лаборанты техлабораторин 87-88
Пылегазелаборатория 87-10
Лаборанты лаборатории сточных вое 81-03
Начальник химической лаборатории 88-66
Начальник геофизической лаборатории 87-38
Начальник горной лаборатории 81-73
Начальник лаборатории обогащения 81-36
Электромеханики 87-29

Редактор Я. МАХЛИН.
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КО ВД О РСКАЯ ТЭЦ 
Секретарь 88-27
Партбюро 88-25
Отдел снабжения 88-23
Связисты 88-24
Склад 88-26
Отдел кадров 88-28
Начальник КТЦ 88-29
Начальник ЭТЦ 88-30
Лаборатория ЭТЛ 88-31
Начальник смены КТЦ 88-32

О БОГАТИТЕЛЬНбШ  КО М П ЛЕКС  
Отдел техники безопасности 85-96
Оператор 71-532

ГОК «КОВДОРСЛЮ ДА» 
Лаборатория ВОФ 71-416
Столовая рудника «Ковдор» 71-417
Центральная подземная лаборатория 71-418 
Ламповая 71-419
ВШ К 71-410
АТП секретарь 71-519
ДТП плановый отдел 71-510
АТП отдел главного механика 71-524
АТП ЭТЛ 71-423
Детсад (ул. Башгыркова) 71-317, 71-318 

ПО ГОРОДУ 
Сберкасса (Баштыркова, 5) 71-967
Наркологический кабинет 71-065
Гостиница, заведующая 71-637
Гостиница, администратор 71-638

ЧИТАТЕЛЮ  
НА ЗАМ ЕТКУ

Если вы хотите регулярно 
читать интересующие вас пе
риодические издания, не от
кладывайте на потом заботы
0 подписке на 1980 год. Под
писная кампания начинается 
завтра, 1 сентября.

Подписку на «Рудный 
Ковдор» принимают обще
ственные распространители. 
Индивидуальные подписчи
ки могут самостоятельно 
подписаться на «Рудный 
Ковдор» (индекс —- 52873) 
у уполномоченных «Союзпе
чати».

Единственное ограничение 
— на «Рудный Ковдор» при
нимается только годовая 
подписка. Стоимость ее —
1 рубль 04 копейки,

В КИНОТЕАТРЕ , 
«Ю НОСТЬ»

1—2 августа «Возвраще
ние Робин Гуда» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

3—4 августа «Беглец» 
(12; 14, 16, 18-15, 20, 22).

5—9 августа — «Версия 
полковника Зорина» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 2,2).

ф
БО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ  

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

31 августа — «Рекс-аль- 
пинист» (10-40).

1 сентября — «Обмен» 
(14, 16, 18).

2 сентября — «Живущие 
с в о б о д н ы м и »  (12-30), 
«Принцип» «Домино» (14, 
16, 18).

4 сентября •— «След на 
земле» (17, 19, 21).

6 сентября — «Капкан» 
(17, 19, 21).

7 сентября — «Василиса 
Прекрасная» (10-40).

8 и 9 сентября — «Синь
ор Робинзон» (14, 16, 1$),

Ф
В ОТПУСК —
С  ПУТЕВКОЙ

В профкоме Кевдорскдго 
ГОКа имеются путевки; с 
3 сентября — э дом отдыха 
им. Кирова (Ленинград); с 
7 сентября*«— пансионат им. 
Церетели (Грузия); с 11 сен
тября —  дом отдыха «Чаро
дейка» (Ленинградская); с 
11 сентября —  санаторий 
«Черная речка» (Ленинград
ская), заболевание органов 
кровообращения ;с 12 сен
тября —  курсовка в. Анапу, 
гинекологические заболева
ния; с 18 сентября —  сана
торий «Нарзан» (Кисло
водск), заболевание орга
нов кровообращения.

Ф
ТРЕБУЮ ТСЯ)
ТРЕБУЮ ТСЯ!

Кдвлорскому городскому 
молокозаводу — слесари- 
электрики, слесари КИПиА, 
сантехники, машинисты хо
лодильных установок (же
лающие приобрести эту спе
циальность будут направ
ляться ва курсы в город 
Иваново).

Обращаться в учебный 
к о м б и н а т Ковдорского 
ГОДа, ка б. 12.

♦ # *
Ковдорскому горбытком- 

бинату— портные по всем 
видам одежды, бухгалтер, 

j технички, квалифицирован- 
| иые обувщики, шофер, сан* 
j техник по совместительству, 
j плотник.
j За справками обращаться:
! ул. Кирова, 5, отдел кадров.

J Эгог номер газеты к тпогра- 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лииогнпнегки 

! М.' П. КО Н О ВА ЛО ВА  и П. С .
I КА Л А Ш Н И КО ВА . верстала 
[М . М. С О Л О ВЬЕВА , клише н а 

резал В. В. ЗЯ ВЛ О В , печатал 
на ротационной машине 10. И. 
В ЕРШ И Н И Н .
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Бригада
дорожников

РСП
Дорожники Ковдорского 

РСП  заасфальтировали в 
этом году площадь имени 
В. И. Ленина. Сейчас брига
да заканчивает покрытие 
улицы Кирова (от Строите
лей до поворота в карьер), 
дневные задания регулярно 
перевыполняет.

НИ вопросы отвечает стар
ший бригады транспортный 
рабочий Петр Федорович 
Корой.

—  Бригада собирается из 
сезон; все, что намечено, на- 

' до успеть до холодов. Так, 
как постарались прошлым 
летом, когда заасфальтиро
вали улицы Ленина и Коши- 
на. В  этом году начали с 
площади, покрыли ее горя
чим асфальтом. Но затем 
пришлось переключиться на 
территорию автобазы цеха 
подготовки производства. 
Там справились с большим 
объемом. И верйулись в го- 
■род. покрываем черным 
щебнем улицу Кирова. Вер
нее, рабочую’ дорогу, по ко- 

: торой идет транспорт от ад
министративно - бытового 
йдаиия рудника*' «Желез
ный».

По технологии — это чер
ный щебень на битумной 
эмульсин. Для города такое 
покрытие не годится: йла- 
■мтся на солнцепеке. Л для

раОочих дорог вполне под
ходит. Техника у бригады — 
грейдер и асфальтовый ка-, 
ток. Работа организован! 
так, что простоев не случа
ется. Вот сегодня утром при
шли и машину с материа
лом ждать не надо — вече
ром завезли, можно сразу 
разравнивать,

— Немного о планах.
—  Смотрим на город при

дирчивым взглядом. Вот, 
скажем, студенты забетони
ровали территорию у новой 
поликлиники. Л насколько 
лучше бетонного покрытия 
асфальтовое. Оно же не пла
вится и не пылит.

Только возможности у 
бригады ограничены. Сдер
живает ртжнвшая век ас
фальтовая установка, часто 
ломается. С та^им оборудо
ванием город не скоро еще 
обновит дороги и тротуары. 
Жаль, мы бы с удовольстви
ем помогли ему принять бо
лее праздничный вид.

•  *  *

На снимках: П. Ф. Корой; 
бригада в деле.

Фото В. Иоакимнди.

Т ревожное 
положение
сложилось в це х а х  
комбината в связи с 
тем, что строители за
держивают ввод объек
тов в строй.

«О готовности цехов ком
бината к работе в зимних 
условиях» — повестка дня 
очередного заседания парт
кома комбината. С инфор
мацией выступил замести
тель главного инженера по 

] производству В. Л. Костро- 
мин.

В основном мероприятия 
по подготовке к зиме вы
полняются. Однако трево
жит срыв ввода в установ
ленные сроки второю поля 
хвостохранилища. И опять 
же по обогатительному ком
плексу: раскрыт корпус
среднемелкого дробления. 
Отдел капитального строи
тельства комбината должен 
взять под особый контроль 
этот объект, чтобы уже до 
20 сентября можно было 
подать в корпус тепло. В 
противном случае участок 
дробления придется оста
навливать.

Не полностью решены во
просы освещения карьера 
рудника «Железный», сто
янок технологического тран
спорта. складов БМТС, 
Серьезным тормозом в ра
боте рудника «Железный» 
я в л я е т с я  неудовлетвори
тельное энергоснабжение. 
Сорван срок пвода в строй 
нескольких линий электро
передач.

С весны цех технологиче
скою транспорта ставил во
прос о подготовке теплых 
стоянок для большегрузных 
самосвалов БелАЗ-549. В 
ответ были заверения, обе
щания со стороны строите
лей. До сих пор теплые сто
янки не готовы, а работы 
там прекращены

Задерживается сдача ем
костей на складах горюче
смазочных материалов ком
бината.

Партийный комитет обя
зал начальников цехов и се
кретарей партийных органи
заций повседневно контро
лировать выполнение меро
приятий в установлен
ные сроки. Учитывая то, 
что в 1980 году заканчива
ется реконструкция ЛЮ Ф и 
выпуск сухих хвостов пре
кратится, партком обязал 
отдел капитальною строи
тельства обеспечить пуск 
дробилыго - сортировальной 
установки в 1981 году.

В  вечерней сменной шко
ле тоже прозвенел первый
звонок. Школа переехала в 
новое помещение. К  началу 
учебного года Ковдорскнй 
ГО К  выделил .дополнитель
ные* средства на приобрете
ние новых кннг. Ёше про
должается оформление ка
бинетов, расставляются при
боры, оборудование. Но на 
двери каждого класса уже 
вывесили таблички с над
писью кто, где занимается, 
кто из преподавателей за
креплен за данным классом.

В  коридоре на втором 
этаже в две шеренги выст
роились учащиеся. Много и 
новичков. Что ж, это для 
нас радость.

Но вот директор школы

Л ь го т н ы й  д е н ь
А. Е. Новикова поздравля
ет с началом нового учеб
ного года. И все смолкают, 
подтягиваются. Поздравить 
вечерников пришли замести
тель директора Ковдорского 
ГОКа Б. П. Солонинов, 
председатель профкома ком
бината А. В. Треничев, ру
ководители и секретари 
партбюро крупных цехов, 
подразделений треста «Ков- 
дорстрой».

В этом году для учеников 
9 «А» и *В», 10 «А» и «В», 
11 «В» и «Г» классов уста
новлен льготный день-—поне
дельник, а ученикам осталь
ных классов— четверг. Лек:

пни в такие дни будут на
чинаться с 8 часов 10 минут 
и заканчиваться в половине 
шестого вечера. В  конце 
урока учащиеся получают 
справку, согласно которой 
этот день им будет оплачен 
на производстве. И, конеч
но, как и в прошлом- году, 
есть дни индивидуальных 
занятий с учащимися, ^учеб
но-консультационные Пунк
ты будут действовать в по
селках Куропте, Слюде.

Т. БА Ш ЕБ А ,
завуч вечерней сред
ней общеобразователь
ной школы №  5.

Весной Тдмару Ляпустину 
товарищи с участка флота
ции поздравили с окончани
ем десятого класса вечер
ней школы, ее наградили 
ценным подарком. Хорошо 
учится Тамара и другим по
могает — член учебного 
сектора в классе.

А теперь — новый учеб
ный год, выпускной. Не так 
просто совмещать работу с 
учебой, но у  водителя элек
тропогрузчика комсомолки 
Ляпустиной одно другому 
не мешает. Тамара Никола
евна отлично справляется с 
обязанностями в реагентном 
хозяйстве, она еще и раст- 
ворщнца реагентов.
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+  ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ *

Народные заседатели
В соответствии с Указом 

Президиума Верховного Со
вета СССР от 15 мая 1979 
года «О проведении выбо
ров народных заседателей 
районных (городских) на
родных судов РСФСР» на 
территории Мурманской об
ласти с 1 июля по 15 авгу
ста 1979 года состоялись 
выборы народных заседате
лей районных (городских) 
народных судов РСФСР.

Представляем неродных 
заседателей Ковдорского 
городского суда, избранных 
коллективом Ковдорского 
ГОКа:

водитель погрузчика цеха 
подготовки производства 
Аккуратов Анатолий Дмит
риевич; старший экономист 
ОРСа Данилова Татьяна Се
меновна; кузнец ремонтно- 
механического цеха Деря
бин Сергей Алексеевич; 
лаборант химического ана
лиза цеха заводских лабо
раторий Ерофеева Надежда 
Сергеевна; слесарь-трубо
проводчик энергоцеха Жел

тев . Владимир Федорович; 
старший инженер штаба 
гражданской обороны * уп
равления комбината Жуков 
Александр Дмитриевич; за
меститель начальника уча
стка ТО цеха технологиче
ского транспорта Зюзин 
Владимир Митрофанович; 
электромонтер электроцеха 
Исаев Виктор Васильевич; 
начальник юридического 
бюро управления комбината 
Иванов Рудольф Владимиро
вич; старший инженер тех- 
бюро рудника «Железный» 
Кэмпель Таисия Ивановна; 
продавец магазина поселка 
Лейпи Коррлева Надежда 
Ильинична; начальник отде
ла кедров управления ком
бината Кочеров Валерий 
Михайлович; автокрановщик 
цеха подготовки производ
ства Коробов Николай Ни
колаевич; товаровед ОРСэ 
Кориненко Николай Нико
лаевич; старший нормиров
щик базы ОРСа Коломиец 
Екатерина Леонидовна; по
вар столовой N2 1 Карнаух

Алексей Григорьевич; води» 
тель цеха технологического 
транспорта .Покосов Павел 
Васильевич; концентратор» 
щик обогатительного ком» 
плекса Ломова Ольга Мат» 
веезна; старший кладовщиц 
базы материально - техни
ческого снабжения Лебеде» 
ва Валентина Андреевна?: 
оператор'" обогатительного 
йомплекса Маметовв Тама
ра Федоровна; машинист 
экскаватора рудника «Же» 
лезный» Мирошниченко Ни» 
колай Петрович; машйнист 
крана обогатительного ком» 
плекса Мишуринская Анте» 
нина Александровна; меха
ник обогатительного ком» 
плекса Решетняк Анатолий 
Прокофьевич; мастер сан» 
техолужбы обогатительного' 
комплекса Сафронов Юрий 
Дмитриевич; начальник от» 
дела детских дошкольный 
учреждений Ж КУ Сердюко» 
ва Галина Арсентьевна,* 
воспитатель общежитие 
Ж КУ Фелюшкина Валентина 
Николаевна; слесарь цеха 
КИПиА Фекюк Тамара Ане» 
тольевна; сменный мастер 
обогатительного комплекса 
Шуваева Вера Васильевна-

НИ ДНИ Б Е З Н А Г Р У З К И
4 сентября состоялось со

вещание руководителей 
треста «Ковдорстрой», Ков
дорского ГОКа, генподряд
ных и субподрядных управ 
пений, посвященное вводу 
объектов пусковых ком
плексов, сельского хозяй
ства, жилья и соцкультбыта 
в 1979 году.

Управляющий трестом
В. А. Виноградов информи
ровал собравшихся о том, 
что в июле и августе строи
тели справились с плановы
ми заданиями.

Но положение на пло
щадках остается напряжен
ным.

Особую тревогу вызывает

ход строительства котель
ной подсобного хозяйства. 
Отстают на монтаже обору
дования работники «Прод- 
монтажа», а эксплуатацион
ники не спешат помочь им 
специалистами. Между тем 
план августа генподрядчик 
СМУ-2 выполнил здесь на 
106 процентов. Совещание 
приняло к сведению заяв
ление начальника СМУ-2 
Я. Г. Мачина, что до 15 сен
тября строители закроюг 
помещение котельной и в 
сентябре общеетроительныо 
работы будут закончены. 
Новые мощности должны 
вступить в строй до 7 нояб 
ря.

Недостаточное количест
во тепла усложнило работу 
отделочников на подготов
ке к сдаче жилого дома в 
подсобном хозяйстве. Реше
ние: до 25 сентября мон
тажники «Сантехмонтажа» 
должны закончить внутрен
нюю разводку отопления и 
канализации, и, чтобы не 
останавливать работу шту- 
катуров-маляров в октяб
ре, тепло в дом будет пода
но от парообразователя.

Напряженным остается 
положение с ликвидацией 
недоделок на объектах пус
кового комплекса по добы
че 1 миллиона тонн сырой 
руды и выпуску 400 тысяч

тонн железного концентра
та. Совещание наметило ме
ры для ускорения работ на 
площадках БМТС, пождепо, 
базисных и расходных 
складов Ковдорского ГОКа, 
п у л ь п о н асосной №  1,
ГПП-40Б.

Много сложнее обстоит 
дело на площадках пуско
вого комплекса по добыче 
2 миллионов тонн сырой ру
ды и выпуску 800 тысяч тонн 
концентрата. Задержка на 
монтаже старых фунда
ментов 4-й секции ужесто
чила сроки: до 25 сентября 
строители СМУ-1 должны 
передать монтажникам 
«Севзапстальконструк ц и и»

новые фундаменты секции 
под Монтаж площадок, 1 ок
тября к монтажу техноло
гического оборудования 
приступят металлурги.

До 30 сентября, согласно 
графикам, закроют при
стройку корпуса среднего и 
мелкого дробления строи 
тели СМУ-1. Здесь также 
необходимо уже в ближай 
шее время предоставить 
фронт работ монтажникам 
«Севэапэлектромонтажа».

До 15 сентября монтаж 
ники «Севзапстальконструк 
ции» закончат каркас кор
пуса крупного дробления: 
важно в ближайшее время 
приступить к монтажу мо 
стового крана и дать строй- 
готовности металлургам. До 
1 октября строители СМУ-2 
подготовят фундаменты

дробилки.
Особенно тяжелой поло

жение сложилось на пло- 
щ а д к е пульпонасосной 
N2 1 А. Совещание предло
жило г е н п о д р я д ч и к у  
(СМУ-1) и субподрядчикам 
до 10 сентября составить от
дельный график, предусмот
рев трехсменную работу на 
объекте.

Совещание рассмотрело 
также вопросы строитель
ства жилья, молокозавода, 
юметило меры по ускоре
нию работы на объектах,

8 работе совещания при
няли участие начальник 
<Главмурманскстроя» Н. Е. 
Момот, исполняющий обя
занности заведующего от
делом строительства Мур
манского оокома КПСС В. И. 
Горячкин.

08101410
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Все
напоследок

Гидроэлектромоптажнпки, 
в основном, закончили мон
таж оборудования в элек- 
тропомещениях расширен
ного корпуса ТЭЦ. Осталось 
самое важное — монтаж ак
кумуляторной батареи, со
стоящей п» 128 элементов. 
На ней завязаны все опера
тивные цепи переключения 
оборудования, монтажникам 
работы месяца на два, а 
самой батареи до сих пор

нет на площадке. По сло
вам заказчика, поставка ее 
на склады ОКСн предусмот
рена в 3 квартале. Сентябрь 
— тоже, третий квартал, а 
новые мощности ТЭЦ  дол
жны вступить к отопитель
ному сезону.

Пе торопится п генподряд
чик СМУ-2. на строительст
ве коллекторной, где на 
монтаж электрооборудова
ния уйдет опять же не мень
ше месяца.

Л. М АТИСОВ, 
мастер участка «Гидро- 
элек громотажа».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Тесно
Согласно графикам элек- 

тропомещемия насосной 
оборотной воды хвостового 
хозяйства строители СМУ-1 
должны были передать под 
монтаж еще 10 августа. А 
объемы работ здесь у гидро
электромонтаж пиков нема
лые. Понизительная под
станция с открытыми и за
крытыми распределительны
ми устройствами, обвязка 
двигателей, машинный за л -  
70 тысяч рублей осваивать.
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Подряд в упряжке
Звено Федора Щербинско- 

го подрядной бригады Е. А. 
Рогова из СМУ-1 за сутки 
может сдавать до 25 метров 
коллектора оборотной воды 
на хвостовом. Как будто и 
проста арифметика: для
обеспечения пускового мини
мума в сентябре останется 
сдать 211 метров, раскинув 
по суткам — за восемь с по
ловиной управятся.

Начальник участка Вла
димир Иванович Степанов 
разъясняет: обетонка труб 
коллектора —  это бетонная 
подготовка, вязка армату
ры, сварка, установка опа
лубки, последнее —  бетон. 
Не просто. Темпы работы 
звена такие: в апреле сдали 
170 метров коллектора, в 
мае —  180, в июне — 70. В 
августе звено сдало 220 мет
ров. Цифры показательны: 
впереди звена идут экскава
торщики УМС и металлур
ги. У последних в июне не 
хватало специалистов — от 
того и 70 метров.

Ну, а 211 метров в сен
тябре —  не все. Еще —  во
доприемный колодец высо
той 20 метров. Триста ку
бов бетона. По трудозатра
там равно 150 метрам того 
же коллектора.

— Дней шестнадцать уй
дет.

Начинать фундамент ко* 
лддца можно было и теперь, 
но у звена забрали второй 
25-тонный крап (первый 
принимает бетон), хотя и 
арматура, и закладные уже 
лежат на площадке. К  15 
сентября колодец и коллек
тор должны быть сданы.

Владимир Иванович ве
дет дальше:

—  Вот камера переключе
ния пульповодов, насосная 
оборотного водоснабжения.

30 сентября должна зара
ботать насосная.

— Нет чертежей на уст
ройство силовых и сигналь
ных сетей. А это — тран
шеи от БМ ТС комбината до 
насосной, затем до камеры 
переключения пульповодов, 
для запитки здания пере
ключения пульповодов и во
доводов. Здесь 400 метров, 
там — 1,5 километра. Кило
метра четыре, в общем. А 
как рыть траншеи? Войдем 
в зиму — грунт долбить не 
просто...

—  Пять недель согласовы
вают поставку дверей из 
цеха деревообработки КП П  
на площадку насосной. Из- 
за этого не можем сдать 
электропомещения...

—  Две недели назад за
кончили фундаменты под 
порталы открытого распре
делительного устройства у 
насосной (последние забьем 
на этой неделе). Вот-вот 
подтянут ЛЭГ1 35 кВт от 
подстанции 40 А, пора ста

вить порталы. По работни
ки У П Т К  все не могут в 
складской неразберихе 
укомплектовать нужные ме
таллоконструкции...

А здание паеосной обо
ротной воды передано суб
подрядчикам. Работают кро
вельщики, вен тиля цмонники. 
Успеют субподрядчики до 
30-го?

— С начала июня лежат 
на площадке насосы, фунда
менты готовы. Но металлур
ги не приступали: нет задви
жек, анкерных болтов, про
кладок. На августовской 
оперативке в СМУ-1 пред
ставители заказчика так и 
не смогли назвать сроки по
ставки необходимого.

По итогам социалисти
ческого соревнования в 
честь Дня строителя участок 
Владимира Ивановича Сте
панова — лучшим в тресте. 
План второго квартала на 
объектах хвостового хозяй
ства комбината выполнен на 
109 процентов.

А помог подряд. В апреле 
бригада Е. А. Рогова стала 
подрядной бригадой-участ
ком. План нюня (помни
те, всего 70 метрбв на кол
лекторе?) выполнен на 107

процентов, Все правильно: 
условия участкового подря
да обеспечили маневр. Нет 
фронта работ на коллекто
ре — бригада закончила 
монтаж панелей знании на
сосной оборотного водо
снабжения и подготовила к 
сдаче административно-бы
товой корпус Ц П  (тоже 
подрядным объект бригады). 
Подряд позволил безболез
ненно переводить с площад
ки на площадку специали
стов и дал главное — устой
чивые 8 рублей в смену.

Сегодня участковый под
ряд помогает «штурмовать» 
объекты. Точнее —  застав
ляет необходимость. Пуско- 

,вой минимум включает дам
бу хвостохранилища (она 
сомнений пе вызывает — от
лично работают по методу 
комплексного подряда во
дители А ТК  и механизаторы 
УМ С ), нитку пульповода, 
около 1.400 метров коллек
тора с водоприемным ко
лодцем, два насоса в насос
ной оборотного водоснабже
ния и нитку водовода 
к полю старого хвостохра
нилища. В сентябре пред
стоит освоить около 20ft.ты
сяч рублей. ...... -

Время расписано. Выпи
сано оперативное задание с 
4 тысячами рублей преми
альных. Бригада Е. А. Рого
ва работает (ю системе сум
мированного учета рабочего 
времени: в две смены, по 12 
часов каждая.

А. Ф А РА Ф О Н О В .
★ * *

На снимках: звено В. Д. 
Гусакова заканчивает фун
даменты под металлокон
струкции открытого распре
делительного устройства; 
звеньевой бригады Ф. П. 
Щерби некий.

Фото В. Иоакимидн.
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Напряжение- 
ноль

Согласно титульному суб
подрядному списку строите
ли СМУ-1 и СМУ-2 должны 
были передать- межцеховые 
кабельные сети на обогати
тельном комплексе под мон
таж электрооборудования 
еще 10 апреля. Согласно

графику, йодписанному на
чальниками обоих управле
н и й —  в мае. Объем элек
тромонтажных работ здесь 
—  100 тысяч рублей, а ра
боты до сих пор ,не начаты.

Пример не единичен. Стро
ители всех- трех генподряд
ных управлений треста сор
вали сроки устройства ком
муникаций для электроснаб
жения (из-за чего электро

монтажники не могут рабо
тать в полную силу) в об
щей сложности на 17 объ
ектах. Среди них важней
шие —  корпус среднего и 
мелкого дробления, корпус 
сушки М ОФ, хвостовое хо
зяйство комбината и вес 
жилые дома, намеченные 
вводом в 1979 году.

Летом, несмотря на от
сутствие фронта работ, мон

тажники участка «Севзап- 
электр.омонтажа» умудря- 
лись-таки выполнить ме
сячные задания. Выполняли 
за счет... уменьшения коли
чества специалистов на пло
щадках, теряя ежемесячно 
в выработке до 27 тысяч 
рублей.
• Сегодня все чаще диктует 

свои условия погода: вхо
дим в зиму. Важно в крат

чайшие сроки дать напря
жение на электроподогрева- 
гели, на освещение по по
стоянным схемам. За счет 
чего электромонтажникам, 
восполнить отставание на 
объектах, цифра которого 
на 1 сентября достигла 
328 тысяч рублей?

С. Ф УРМ А Н , 
начальник участка «Сев- 
запэлек громонтажа».

Правда, определен пуско
вой минимум, по которому 
в сентябре генподрядчик 
должен обеспечить ввод 
объекта в объеме двух на
сосов. Однако схемы под та
ков минимум у гидроэлек
тромонтажников еще нет. 
да н навряд ли ойа намного 
сократит объемы: оборудо
вание закрытого распреде
лительного устройства все 
равна придется .монтировать 
полностью.

В. САМ О ЙЛО В, 
мастер участка «Гидро
электромонтажа».

БАЗА УМС

Не торопятся 
обживать

Па этой неделе СМУ-2 
закончит работы на базе 
управления механизации 
строительства. В сентябре 
намечен переезд механиза
торов в новые цеха.

Все замкнулось на суб
подрядчиках.

Минувшей зимой начали 
было сантехники монтиро
вать отопление —  не закон
чили, а теперь, кроме того, в 
сжатые сроки необходимо и 
разводку но вентиляторам
выполнить, и 
под полами, 
кончили своп 
ционники,

канализацию 
Также не за
дела вентрля- 
автоматчики.

Но, казалось бы, кто бо
лее других должен быть за
интересован в скорейшем 
окончании работ, как не са
ми механизаторы? — Адми
нистрация управления меха
низации строительства не 
назначила ответственного за 
подготовку новой базы.

Около 40 тысяч рублей 
необходимо освоить генпод
рядчику на благоустройстве 
и устройстве ливневой кана
лизации на территориях всех 
новых баз субподрядчиков. 
Около месяца «выбиваем» на 
площадку бульдозер и экс
каватор— безрезультатно. В 
октябре благоустройством 
территории уже не запять
ся. зато в апреле— мае бу
дущего года, когда талая 
вода н непролазная грязь 
затопят подъезды к базам 
п открытые площадки для- 
складирования оборудовав 
ния и материалов, вопрос 
станет актуальным, и «край
ним» останется опять-таки 
генподрядчик.

А ведь есть другие при-' 
моры. Всего месяц после 
окончания общестронтель- 
пых работ ушел у слесарей 
участка малой механизации 
УМС. на поиготовку к пере
езду на новую базу. Нотам 
был ответе гвенный—- мастер 
участка М. А. Большаков, 
устраивались субботники. 
Да и сами руководители уп
равления механизации стро
ительства не оставались 
равнодушными во время 
подготовки к сдаче админи
стративно-бытового корпуса 
па новой базе.

В. ТРО Ф И М О В, 
прораб СМУ-2,
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К О ВД О РС К И П  ГО К  
Лишь наполовину горня

ки и транспортники справи
лись с заданием вывозки 
вскрыши.

Обогатители недодали 
80(10 тонн железного н 12000 
тонн апатитового кониент- 
раюв. Качество конценгра
тов в пределах нормы. План 
реализации продукции вы
полнен на 108 процента, 
сверхплановая реализация— 
132 тысячи рублей.

ТРЕС Т
«КО ВД О РС Т РО И »

С планом по генподряду 
Строители справились на
113,0 процента. На объек
тах переходящего пускового 
комплекса выполнение со
ставило 117,7 процента, ком
плекса 1979 года — 110,7. 
Однако с начала года на 
Объектах пускового ком
плекса 1979-го — отстава
ние (89,7 процента).

Не выполнено плановое 
задание на жилье — 90,8 
процента в августе и толь
ко 00.2 процента с начала 
года.

ГО К
«КО ВД О РС Л Ю Д А » 

Рудники Комбината выда
ли сверх задания 29 тонн 
промсырца слюды, 86 тонн 
кварцполев о ш н а г о в о г о 
сырья, а всего товарной про
дукции — на 144 тысячи 
больше плана. Реализация 
— 102,3 процента.

К О В Д О РС К И П  
• Л ЕС П РО М Х О З  

Сверх задания коллектив 
заготовил 1019 кубометров 
древесины. Вывозка в пре
делах плана. Задание по 
выпуску клепки, тары и пи
ломатериалов также выпол
нено. Реализация товарной 
продукции — 101,4 процен
та.

Опыт соседей
Мурманский центр науч

но-технической информации 
может выслать по запросу 
чертежи на некоторые тех; 
ническис новинки, приспо
собления, описанные ниже.

' В Мурманском областном 
транспортном управлении 
разработали и внедрили са- 
моразгружающийся контей- 

артофе 
юдъем

ностыо 340 килограммов. 
Экономический эффект внед- 

>рения его в автоколонне 
№  1442 Мончегорска соста
вил 32000 рублей в год.

А на комбинате «Северо- 
ннкель» внедрили механиче
скую лопату для выгрузки 
овощей из крытых вагонов. 
Ее можно применять для

пер для перевозки картофе
ля и овощей грузоподъем-

разгрузки сыпучих грузов и 
других материалов.

1| Мончегорском СМ У 
«Севзапмонтажавтоматики» 

применяют 61 вариант мо
стов для крепления блоков, 
коробок и фасонных изде
лии при прокладке трасс 
К И П  и СА. Каждый вари
ант имеет четыре, исполне
ния. В  конструкциях мостов 
применены полки, стойки, 
основания, изготовленные 
на заводе. Крепления мо
стов к колоннам и стенкам 
— с помощью пристрелки 
и л и  приварки.

На Мурманской судовер
фи применяется специаль
ная пневматическая машина 
для снятия изоляции с труб 
диаметром до 40 миллимет

ров. Ее можно изготовить 
в любой механической ма
стерской на базе угловой 
пневматической щетки,

В Мурманске на ряде 
предприятий установлены 
кассеты для огнетушителей 
типа УО-5. Пожарно-техни
ческий комплект обеспечи
вает объект всеми средст
вами пожаротушения: пено
образователем, огнетушите
лем, песком, ручным инст
рументом. Опорная рама с 
салазками дает возмож
ность установить кассету 
как внутри здания, так и 
снаружи. Преимущества: 
удобна в работе, компакт
на, защищена от атмосфер
ных осадков,

Пуансон для фундамен
тов под колонны внедрен в 
Мурманском домострои
тельном комбинате. Он при
меняется совместно е метал*

лической опалубкой. После 
затвердения бетона пуансон 
освобождают, вытаскивая 
за подъемную петлю.

Здесь же применили зах
ват П-образиой формы сс 
штырем и тросовыми под- 
веснами для подъема и у с 
тановки колонн в верти* 
кальное положение. А П-об« 
разное ограждение балко- 
нов из, металлической фор
мы Освобождают траверсой 
из отбалансированной труб
ной рамы с крюковыми под
весками в местах подъем
ных петель.

За справками обращаться 
в областной центр научно- 
технической информации.

Э. ВА С И Л ЕН КО , 
заведующая кабинетом 
научно-технической ин
формации и пропаган
ды.

г, Апатиты,



♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

С Л О В О - ДЕЛО
Разговор был недолгим,

Собственно, задумано было 
раньше и коллектив лишь 
подтвердил общее реше
ние: «Выйдем на воскрес
ник». Еще до собрания ком
мунисты говорили с води
телями, объясняли положе
ние.

Положение не из прият
ных. Большое отставание в 
августе, в том числе и по 
вывозке древесины. И мы 
виноваты, так считали те, 
на кого привык равняться 
коллектив. На одну только 
нехватку запчастей все от
ставание не спишешь, где-то 
не дотянули.

Значит, так и есть, еслл 
говорит Дмитрий Афанасье
вич Новоселов. Или Миха
ил Андреевич Кондратенко.

... Молодого водителя 
Кондратенко зауважали сра
зу. И хотя тогда, в начале 
пятидесятых, коллектив был 
невелик (работали в одну 
смену на 11— 12 лесово
зах), демобилизованный 
солдат выделялся. Как-то 
сразу к нему стали прислу
шиваться. Прирожденный 
агитатор. И до сих пор ни 
одна предвыборная кампа
ния не проходит без его 
живейшего участия.

Собрались несколько ма
шин под краном в очередь, 
вышли водители из кабин и 
тут Кондратенко говорит: 
«Вот вчера в «Правде» про
читал...» И рассказывает. 
Никакие планы мероприя
тий этого не учитывают, но 
он не для плана и старает
ся.

А можно сказать и для 
плана. Плана вывозки. В ко- 
нечном-то итоге разговор 
перейдет на насущные во
просы коллектива. И по
этому не надо было угова
ривать товарищей выйти на 
воскресник, сами научились 
понимать свое место в об
щем строю.

... О чем думает водитель 
во время рейса? Все-таки 
десять часов ехать. О доро
ге. Далеко растянулись ле
совозные дороги: поблизо
сти леса нет. И уход за ни
ми стал посложнее. Кондра
тенко убедился в этом лиш
ний раз в июле, когда его 
старый КрАЗ списали, а но
вая машина еще не пришла. 
Пересел на самосвал, возил 
стройматериал для отсыпки 
дорог. Трудно поспеть, а 
надо: на неухоженных доро
гах только машина насилу
ется.

Машина-лесовоз —  осо
бое звено в цепи лесозаго
товок. Сколько вывезли, 
столько и продукции будет.

Значит, коллектив всего 
предприятия смотрит на 
шофера и его машину,
90.000 километров надо 
пробегать без капиталки, 
тогда автомобиль себя оп
равдает. У передовых во
дителей гаража лесовозы по 
120— 130 тысяч бегают и 
только, после этого начина
ют беспокоить мосты, раз- 
датки, двигатели.

В августе Михаил Андре
евич Кондратенко получил 
новый МАЗ. Машина менее 
требовательная к уходу, чем 
КрАЗ, но зато в выносли
вости уступает. Но что де
лать, не поступают пока в 
гараж КрАЗы. Правда и на 
минские машины теперь 
обижаться грех, это от ста
рых марок у води-»пей-ве- 
теранов до сих пор руки 
болят. А теперь: гидравли
ка вместо механического 
рулевого управления, и 
скорость под 60 километ
ров вместо 45. За сме у 
М АЗ должен привезти 19 
кубометров древесины. 24 
— 25 привозят водители. Ес
ли б еще всегда запчасти 
были...

А тот самый воскресник 
сыграл свою роль. План вы
возки в августе выполнен 
на 100 процентов.

М. Б А ГА Е В , 
главный механик га
ража.

НАСТАВНИК
Автокрановщик Иосиф 

Павлович Горский на своем 
месте. Будь то ремонт авто
мобилей в гараже или 
«скорая помощь» технике в 
лесу. А если автокрану 
временно делать нечего, то 
всегда найдется' дело для 
электрика Горского.

По какому принципу ра
бочие выбирают профсоюз
ных вожаков? По труду ува
жение, во-первых. На гла
зах у всех вкалывает, тут 
не обманешься. Если чело
век на производстве не ис
полнитель, а хозяин; сдела
ет все, что обязан и еще 
больше, не считаясь с лич
ным временем, — значит 
так же себя поведет и в ка
честве профгрупорга. Во- 
вторых, это должен, быть 
человек, которому доверя
ют.

Профгрупоргу Горскому, 
безусловно, доверяют. На 
опыте убедились, не первый 
раз выбирают. Если к нему 
с просьбой, он дело не ос
тавит, пока не доведет до 
конца. Это уже для него 
личный вопрос, и Горский 
будет «пробивать» настой
чивее, чем сам обратив
шийся с просьбой. На таком 
пути много препон, но

Иосиф Павлович идет на 
все, даже на конфликты с 
администрацией, когда уве
рен в правоте. И несмотря 
на такую «колючесть», ру
ководители уважают проф
групорга за деловую на
стойчивость.

Но особенно интересен 
Горский-настазник. Не так 
много молодых в гара
же (что делать, не очень-то 
идет молодежь в леспром
хоз), но когда приходит но
вичок, его закрепляют за 
Иосифом Павловичем. Впро
чем, не обязательно за
крепляют. Иногда просто 
покажут на Горского и по
советуют: ^Смотри на него, 
работай так же и слушай, 
что он скажет —  пригодит
ся».

Оглядевшись в коллекти
ве парень замечает, что к 
мнению этого автокранов
щика прислушиваются люди 
и постарше. И последует 
доброму совету.

Неприятная история слу
чилась с одним парнем, его 
условно осудили. Сам, прав
да, не понимал всей тяже
сти случившегося: «Ну, по
думаешь, сел без прав на 
мотоцикл. Ну, выпивши 
был...у Подолгу беседовали 
Горский и его подопеч
ный. О нем говорили, сей
час не восстановить, но, ви
димо, так:

—  Ты не думай, Васи
лий, что это просто слу
чайность. Оглянись, как жи
вешь, работаешь. Дисцип
лина хромает, прогулива
ешь, и трудиться не го
ришь желанием.

И после каждого разгово
ра что-то откладывалось в 
дуйте у парня. Товарищи 
сначала удивленно, а потом 
одобрительно стали заме
чать: Василия не надо за
ставлять работать, сам вез
де поспевает. Он уже и ав
тоэлектрик, и вулканиза
торщик. На работу —  одним 
из первых, и всю смену де
ло у него спорится. Нашел 
Горский ключик к молодо
му рабочему, а выиграл 
весь коллектив.

Так и идут день за днем. 
Автокрановщик Горский 
снимает двигатели, редук
торы, площадки, грузит ме
таллолом.. Профгрупорг, в 
том же лице, по ходу дела 
решает вопросы, с которы
ми не надо будет ждать до 
собрания. А на собрание 
чаще всего остаются дело
вые, производственные про
блемы. И если не решат их 
там, то коммунист Горский 
вынесет вопросы на бли
жайшее партийное собра
ние.

' В. Ц Ы Ц И Н , 
начальник гаража Ков- 
дорского лесопункта.

ф БУХАНКА ХЛЕБА
Стрелки часов показыва

ли без пятнадцати минут 
двенадцать, когда ночная 
смена мастера Е. С. Зино- 
вой была уже в пекарне. Те- 
стовод В. Н. Ветлова подво
зила очередную дежу к де
лительной машине. Кажется, 
все просто —  тестовод сып
лет муку, добавляет необ
ходимые компоненты, вклю
чает электрическую мешал
ку и тесто замешено. В 
печь —  и свежий с лосня
щейся, поджарой корочкой 
хлеб готов.

Но прежде тесто созрева
ет, как минимум 5— 6 часов. 
А Иногда, как сказала Ва
лентина Николаевна Ветло
ва, (кстати она как и Е. С. 
Зинова без малого 20 лет 
на хлебозаводе) и до 10 ча
сов опары с тестом стоят, 
доходят до нужной конди
ции.

За 35 минут — две опары 
с тестом машина превратила 
в бесформенные куски. 
Онй бегут по конвейеру, 
Через каждые три, четыре 
секунды А. П. Степанова 
бросает их на весы: 900— 
920 граммов. Нормально.

Снова и снова формов
щица Т. В. Барбаш уклады
вает тесто в формы. Тележ
ка с тестом в формочках 
загружена. Но сначала ее 
ставят в помещение с теп
лым воздухом. Готовность 
теста в формах определяет 
мастер через 60 минут. Те
сто поднялось. Теперь мож
но в печь. У печи мастер— 
Екатерина Степановна Зино
ва. В тележке 360 форм с 
хлебом, каждую из которых 
нужно быстро поставить в 
лотки печи. Одной не уп
равиться. Помогает тесто
вод, формовщики. Прохо- 
дит еще час, на стрелках 
половина третьего. Первая 
партия душистого белого 
хлеба готова.

И снова всей сменой у 
печи. Надо вынуть каждую 
формочку с хлебом. У печи 
температура превышает 50 
— 60 градусов. Жары будто 
никто не замечает. Теперь 
хлеб надо вынуть из горя
чих форм, остудить их, 
прежде чем снова напол
нить.

Мастер гтридирчиво ос- 
матривает каждую буханку. 
Немного отошла или под
горела корочка —  брак. Та
ких буханок за смену не 
больше десятка. Они идут 
в помол, переработку. И 
даже крошки хлеба сметают 
в специальную коробку.

—  Сколько сегодня за 
ночнуиЗ смену выпечете 
хлеба?

—  2.500 буханок, пример»

Ч И Т А Т Е Л Ь - Г А З Е Т А
но, каждую смену выпека
ем, а бывает и больше за
каз.

И каждая буханка прохо
дит через руки всех чет
верых, сначала в печь, а 
потом из печи. Конечно, 
будет новый хлебозавод, 
будет автоматизация про
цессов, а пока ручной труд 
не исключен, он преобла
дает. Но даже и тогда, ког
да хлебное производство 
будет автоматизировано,, 
цену этого напряженного 
человеческого труда, опы
та, сноровки не умалить, не 
уменьшить, не соизмерить 
ничем.

Т. С АП РО Н О ВА .
ф С МУСОРОМ 

ПОПОЛАМ
О безобразном отмоше2 

нии к хлебу, пищевым отхо
дам писали работники наше
го Ж КУ (см. «Р. К.» от 27 
июля —  ред.). С тех пор 
прошло больше месяца, но, 
к сожалению, мало что из
менилось на участке, кото
рый я обслуживаю. 30 ав
густа подъезжаю на мусо- 
ровозной машине к столо
вой №  7. Сгружаю мусор, 
старую спецодежду, а там 
полно хлеба. Собрал два 
бачка кусков хлеба. Это 20 
— 30 килограммов, как ми
нимум.

Подъехал к столовой 
№  1, сверху ящик с мусо
ром —  груды пирожков и 
булочек. Неужели так труд
но положить в отходы? Сам 
выложил куски в картонные 
ящики.

Сортировать мусор, вы
бирать хлеб отнюдь не обя
занность, это уже дело со
вести. Но как сами работ
ники этих столовых могут 
мириться с равнодушным, 
презрительным отношени
ем к хлебу?

В. Н ЕК РА С О В , 
ассенизатор ЖЭУ-2.

ОТ РЕД А К Ц И И . Дейст
вительно, не входит в обя
занность ассенизатора отде
лять хлеб от мусора. Это 
дело совести. Но почему бы

не перенять опыт других го
родов и не изготовить те
лежки для отходов, которые 
можно было бы прицеплять 
к мусоровозным машинам? 
А уж  составить из этих те
лежек автопоезд для от
правки в подсобное хозяй
ство куда легче, чем раз
гружать бачки. Да, видимо, 
одно другому и не помеша
ет.

ф  И половинки,
И ЧЕТВЕРТУШКИ

Много лет я работаю за 
прилавком гастронома «Гор
няк». Последнее время —  в 
хлебобулочном отделе. Че
рез мои руки проходят сот
ни килограммов хлеба за 
день. Наблюдаю, как поку
патели придирчиво осмат
ривают половинки, четвер
тушки хлеба. И, несмотря 
на то, что есть вилки, неко
торые все же предпочитают 
«пощупать» хлеб 'руками. 
Переберут так добрую по
ловину лотка. Некоторые 
пытаются просунуть руку 
глубже к краю лотка и от
туда вытаскивют хлеб. Про
бовала делать замечание, 
а реакция такая:

—  Себе, небось, выби
раете?

Конечно, вправе выбирать 
товар, на то и самообслу
живание. Выбирать, но не 
рыться в хлебе, да еще ру
ками, без вилок,

И еще один штрих. Рань
ше мы не нарезали четвер
тушки белого хлеба. Од
нажды нарезали как и чер
ный хлеб на четвертушки. И 
что же? Они остались нетро
нутыми. Теперь Аы режем 
четвертушки белого в том 
случае, если попросят.

М. А Н Д Р Ю Ш К И Н А , 
продавец гастронома 
«Горняк».

ф  ПРАВИЛА 
ПОВЕДЕНИЯ 
ЗА СТОЛОМ

В Микрорайоне, 4 живет 
семья Резяпкиных. Елизаве
та Алексеевна и ее муж 
воспитывают троих детей. 
Живет с ними и бабушка

пенсионерка. Словом, семья 
большая. Я часто бываю у 
Елизаветы Алексеевны и 
всегда приятно поражаюсь 
тому, как каждый из них 
бережно относится к хлеб«.

Как-то во время обеда, 
прежде чем нарезать хлеб, 
Елизавета Алексеевна спро
сила кому сколько. Остался 
кусочек у сына Валерика. 
Доел с чаем. Я тогда была 
очень удивлена тем, что и 
дети в их семье, как и ро
дители, уважительно отно
сятся к хлебу. Признаюсь, 
стало совестно за себя, ведь 
я не умею так беречь хлеб. 
Небрежно оставляю его на 
столе, засохнет — в бачок 
вместе с картофельными 
очистками. А у Резяпкиных 
хлеб на столе не оставят, 
обязательно, чтобы не за
сох, уберут в полиэтилено
вый мешочек, в хлебницу.

Нет, это не единственная 
семья в нашем доме, где 
умеют беречь хлеб. Уважи
тельно относится к каждо
му кусочку и пенсионерка 
•3. С. Белопашенцева, и мо
лодая семья Кузьменко. 
Словом, есть с кого брать 
пример.

Г. БЕЛ О У С О ВА , 
лаборант ОТК Г’ОКа 
«Ковдорслюда».
Ф  ЧЕРЕЗ ДЕНЬ

Подборку материалов под 
общей шапкой «Неужели 
нам не стыдно?» — о неува
жительном отношении к 
хлебу (см. «Р. К.» от 27 ию
ля) редакция попросила про
комментировать руководи
телей жилищно-коммуналь
ных предприятий и ЬРС а. 
Пока пришел ответ от на
чальника Ж К У  Ковдорского 
ГО Ка Л. С. Саркисова:

— Работа с населением 
города ведется постоянно и 
вопрос сбора пищевых отхо
дов один из главных. Стави
ли его и на общих собрани
ях жильцов. Проводим ин
дивидуальные беседы с жи
телями при посещении их на 
дому и при посещении ими 
участков Ж Э У . В 1979 году 
весной и летом проведено 14 
общих собраний с жильца
ми.

Машина для сбора пище
вых отходов выделяется ре
гулярно через день.
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Танкисты
Лавиной мчались танки на врагов,
Прег рады на своем пути сметая.
От легендарных волжских берегов 
К Берлину путь пехоте расчищая.
Прошли суровые военные года.
Но в памяти живет танкистов «давя 
Их подвигами Родина горда,
Могучая советская держава.

М. ГВ О ЗД И К О В , 
ветеран Великой Отечественной войны.
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Дровам отставка
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Т Е П Л О С Е Т И  к домам
* деревянного фонда на

чали подводить прошлым 
летом. Тогда к теплу под
ключили дома 6, 18 и 20 по 
улице Строителей. Пример
но такой же объем, три— 
четыре дома, был заплани
рован и на нынешний лет
ний сезон. Однако вышло 
иначе. Работники , • Ж К У  
встретили такую активную 
поддержку квартиросъем
щиков, что первоначальные 
планы изменились.

Вернее, можно сказать, 
что это жильцы домов взя
ли ий себя основной объем 
работ, а участок энергоре
монта помогает специали
стами, техникой и материа
лами. С энтузиазмом взя
лись за дело жильцы домов 
6, 7, 8, 10, 16, 18,20 по ули
це Новой, 4 и 25— по Стро
ителей, 14 —  по Парковой, 

Со специалистами тоже 
не проблема. Это электро
сварщик участка энергоре- 
моита, он же слесарь-сан- 
•техник Н. М. Винокуров, 
газосварщик В. II. Тепля
ков, изолировщик Г. Л. 
Яковлева. Таким образом, 
все специальные работы вы
полняются квалифицирован
но. 1В технике тоже отказов 
со стороны Ж К У  пет.

Сложнее всего с матери
алами. Мы готовы купить у 
любого предприятия короба,

трубы, батареи, плиты пере
крытий. На наметившийся 
объем этих материалов у 
пас недостаточно.

Еще одна серьезная за
минка. Прокладывать сети 
мы до.лжцы вместе с элек- 
троцехом. Они — наружные, 
мы — внутренние (так они 
распределяйся и' при экс
плуатации). Однако энерго
цех пе идет дальше разго
воров и ничем не обнару
живает желания приступить 
к делу практически. При 
этом объясняются так: тран
шеи для наружных сетей 
проложить согласны, но 
только после окончания 
строительных работ. Имеет
ся в виду переделать колод
цы, построить тепловые уз
лы.

Этих работ в титульном 
списке Ж К У  мет, так как, 
еще раз напомню, на такой 
объем не рассчитывали. Од
нако материалы есть и здесь 
опять могут бы помочь 
жильцы. На Строителей, 25 
тепловой узел 1 уже строят. 
Но все это не причина, что
бы в энергоцехе сидели сло
жа руки и дожидались 
окончания этих работ, а за
одно и морозов. Тем более, 
что партком комбината, за
слушавший вопрос о готов
ности к. работе в зимних ус
ловиях, предложил работ
никам, энергоцеха изменить 
отношение к нуждам жиль
цов деревянного фонда.

Л. Н И К И Ф О Р Е Н К О ,
начальник энергоре
монтного участка. 1

В том доме по улице Но
вой уже не долго ждать до 
подключения тепла.

Фото Е. Геннч, 
<pccccceco3azẑ xaouxzzzzz.

О Р У Л М Ь / Н
Ш к о в А О Р

7 сентября

1979 года



A C J ir u u b  <p

ТЕ, К Т О  ЗА К А Д Р О М
Торжественно отметили 

ковдорчане 60-летие совет
ского Праздничный
вечер, посвященный этому 
событию, прошел в киноте
атре «Юность».

С большим вниманием и 
интересом зрители прослу
шали доклад директора ки
нотеатра Н. Д. 'Горбиной, 
рассказ об успехах и забо
тах коллектива.

Кинотеатр «Юность» един
ственный в городе. Ежегод
но его посещают 500 тысяч 
взрослых зрителей и, свыше 
40 тысяч детей. За послед
ние годы повысилось .качест
во демонстрации фильмов. 
Благодаря заботам обслу
живающего персонала, но
вой современной киноаппа
ратуре.

В  штате кинотеатра се
годня 24 работника, из них 
11 работают свыше 10 лет. 
Со дня открытия кинотеат
ра,-то есть с 1962 года, до
бросовестно Трудится конт-. 
ролер М. С. Рожанец, убор
щица Т. В. Алексеева, ин
женер Т. _ М. Малолеткина. 
25 лет обслуживает сель

ские киноустановки киноме
ханик Е. Я. Деревцова. Ре
монтный мастер Н. П. Та- 
пио в кинофикации 30 лет, 
старший инженер М. Д. 
Савченков — 34 года.

Неоднократно за культур
ное обслуживание зрителей 
награждались грамотами 
контролеры М  В. Квашон- 
кина, М. А. Федотова. До
бросовестно и с большой от
ветственностью относятся к 
своим обязанностям убор
щицы Т. Г. Щербакова, Н. Г. 
Соловьева, Т. В. Алексеева.

Все они на торжествен
ном вечере награждены По
четными грамотами област
ного управления кинофика
ции, грамотами Конторско
го .Совета народных депу
татов, памятными подарка
ми.

Несколько неожиданно 
для зрите'лей удостоверение 
на право бесплатного посе
щения киносеансов до кон
ца года вручили пенсионеру
В. В. Чикову. Вот уже на
сколько лет этот истинный 
любитель кино,не пропуска
ет ни одного фильма. Он

принят в почетные зрители.
Праздничный вечер про

должился рассказом о твор
честве писателя, режиссера, 
драматурга, лауреата Ле
нинской премии, заслужен
ного артиста РС Ф С Р  В. М. 
Шукшина. Беседу, .сопро
вождавшуюся кйнофрагмен- 
тами из фильмов «Печки- 
лавочки», «Если хочешь 
быть счастливым», «Калина 
красная», подготовила и 
провела сотрудник город
ской- библиотеки Е. В. Данн- 
ленкова.

А в заключение — фильм 
«Завьяловские чудики», по
ставленный п.о рассказам 
Шукшина.

Да, вечер удался. Но есть 
одно но... Приятно было ви
деть заполненный- зал. . Но 
три ряда (лучшие!) сирот
ливо пустовали, к сожале
нию. Почетные гости, лго- 

^безно приглашенные адми
нистрацией кинотеатра, про
игнорировали праздник.

Л. ГЕРА С И М О ВА , 
заведующая внештат
ным отделом культу
ры, член исполкома 
Ковдорского городско
го Совета народных 
депутатов.

^  Щ
К  ■ &  ■ :»■
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Пора саженцев

Кажется, уже Рполне благоустроили свою террито
рию работники жилищно-коммунального управления. 
Огородились, навели порядок внутри двора. А ког да 
появился уголок отдыха, стало ясно: именно его гг не 
хватало. Украшением уголка стал миниатюрный фон
тан с «золотой рыбкой».

Фото Е . Геннч.

Зеленее насаждения яв
ляются основными элемен
тами художественного
оформления городов. Осен
нюю посадку проводят' в 
конце лета (с конца августа 
и до середины октября), 
когда начинается листопад- 
Деревья для посадки можно 
брать как из питомников 
(Мурманска и Кировска), 
где выращивается полно
ценный сортовой материал, 
так и из основного нашего 
источника -- леса. Деревья 
нужно выбирать прямост
вольные, с хорошо развитой 
кроной, без повреждений 
коры. Лучше брать деревья, 
растущие одиночно, чем из 
густых зарослей. Для пере
садки из леса деревья берут 
не старше 5^-8 лет, 2-—2,5 
метра высотой.

В Мурманской области 
для озеленения применены 
лиственные породы: береза, 
рябина, осина, различные 
виды ивы и черемухи. Ш и 
рокое внедрение хвойных 
в озеленении городов за
труднено из-за повышенной 
чувствительности .этих по
род к задымлению воздуха 
и трудной приживаемостью 
при пересадке. Лиственни
ца, пихта; можжевельник, 
сибирский кедр брлее дымо,- 
устойчивы, чем ель и сосна.

При малом ассортименте 
древесных возрастает удель
ный вес кустарников. Для 
озеленения рекомендуются 
следующие виды кустарни
ков: акация желтая,- жимо
лость, малина,- рябинник; 
смородина (черная и крас: 
мая), сирень венгерская.

Сделать улицу красивой и 
удобной для жителей — 
обязательное условие озеле
нения. Сложность состоит в 
том, чю  улица — это длин
ная, сравнительно неширо
кая полоса. Здесь нет. про
стора для создания различ
ных композиций, деревья и 
кустарники можно разме
шать только в рядовых ■ по
садках.

Размещение ■ насаждений 
на улицах регулируется нор
мами, в частности, деревья 
должны отстоять от зданий 
и сооружений на 5 метров, 
кустарники — на 1 метр, от 
бортов тротуаров и проез
дов, соответственно, На 0,7 
—  1 метр и 0,5 метра. Трубы- 
водопровода и канализации- 
должны находиться ниже 
уровня земли на 2 метра, 
теплотрасса — на 3 метра.

Для кустарников это огра
ничение меньше — 0,7 мет
ра.

Подготовку посадочных 
мест проводят за 2—3 неде
ли, "чтобы земля проветри
валась. Посадочная яма для 
маломерных саженцев де
ревьев должна иметь пло
щадь не менее 1 квадрат
ного метра и глубину 0,6— 
0,8 метра. Траншеи для жи
вых изгородей роют глуби
ной 0,5 м и шириной 0,5- - 0,6 
метра. Для каждого нового 
ряда добавляют по 0,2 м.

При рытье котлованов, ям, 
траншей- очень важно не 
емешива{ь верхний плодо
родный слой почвы 0 под
стилающими грунтами, .ма
лоплодородными. в нашей 
зоне. При посадке верхний 
плодородный слой сбрасы
вают на дно. Малоплодород
ный грунт, смешивают с тор
фом, компостами, пене ноем 
из расчета 20—30 процен
тов, от объема ямы.

Перед посадкрй корни ос
матривают, обрезают поло
манные и пораженные. По
садочную /яму к этому мо
менту примерно на полови
ну засыпают земельной 
смесью, которую трамбуют 
во избежание чрезмерной 
осадки. Затем посреди нее 
почти доверху насыпают' 
холмик, из плодородной сме
си, забивают столбик дли 
подвязки дерева и уже по
сле этого на холмиК ставят 
подготовленное к посадке 
дерево. Корневая 'шейка 
(место перехода от ствола 
в корень! его должна быть 
выше уровня почвы на 3— 
5 см (с расчетом на буду
щую осадку дерева). После 
этого посадочную яму по
степенно со всех сторон за
сыпают земельной смесью, 
начиная от краев ямы, рав
номерно уплотняя по всей 
плошали. После посадки де
рево должно стоять прямо 
II прочно.

И еще нужно помнить, что 
расстояние между деревья
ми при рядовой посадке 
равно 24-3 метрам, между 
деревьями и кустарниками 
.—г 1 метр. Расстояние меж-\ 
-ду кустарниками не должно 
быть меньше 0,3— 0,4 метра'.

Только в таком случае 
можно надеяться, что са
женцы приживутся и зазе
ленеют по весне.

И. Д О Н Ч ЕН К О В А , 
инженер участка озе
ленения Ж К У .

Победили  
геологи

3! августа в Апатитах 18 
команд предприятий района 
приняли участие- в ставших 
тр а д ицион н ы м и рай онн ы х
соревнованиях по пожарно- 
прикладному спорту. В их 
программе: преодоление по» 
лосы препятствий и эстафе
та с боевым тушением от
крытого огня.

В  упорной борьбе команде 
Ковдорскон геологоразве
дочной партии удалось вер
нуть потерянный в прошлом 
году кубок победителя со
ревнований. Помощник бу
рильщика ГРП  А. Степанов 
с результатом' 20,8 секунды 
занял второе место в лич
ном зачете на полосе пре
пятствий.

А рекорд соревнований на 
полосе препятствий удалось 
установить слесарю УМС 
треста «Ков-Дорстрой» В. 
Коротичу (20 секунд). К  со
жалению, рекорд был уста
новлен в незаче.тпое время, 
но все-таки команда строи
телей треста заняла второе 
место.

Другие команды ковдор- 
чан — ГО Ка «Ковдорслю- 
да» и Ковдорского ГО Ка ■— 
заняли, соответственно, S v. 
11 места.

В. А В ЕРИ Н ,
начальник штаба ВУКС.

Под самый 
корешок

Не правда ли, почти каж 
дый, кто проходил мимо 
детских яслей «Малыш», 
любовался стройными елоч
ками, ромашковой лужай
кой? Они не выросли сами 
но себе. Появился этот чу
десный зеленый садик бла
годаря стараниям работни
ков яслей, родителей.

Но однажды, придя ут
ром на работу, мы не узна
ли двор. Лужайка устлана 
обезглавленными ромашка
ми, ветки смородины валя
лись на дорожке. От каче
лей осталась лишь станина. 
Веранда изломана, в песоч
нице — стекла бутылок.

Убрали. А на следующий 
день опять то же самое. 
Житель Соседнего дома со
общил, что вечерами здесь 
собирается ватага парней и 
резвятся. А как-то утром не 
застали в живых и две 
елочки. Их тоже срубили.

3. ОСТАНИНА, 
заведующая детяслями 
«Малыш».

Письмо в редакцию1 ком
ментирует методист отдела 
детских дошкольных учреж
дений Ж К У  Ковдорского 
ГОКа Н. Н. Талашманова: 

— Это отнюдь пе единич

ный случаи, когда взрослые 
люди, школьники - старше
классники вечерами оккупи
руют территории детских са
дов. Примеров много. В 
«Березке» совсем недавно 
разломали все сооружения 
на спортивной площадке. 
На участке, где дети-выра
стили картофель, укроп, са
лат не осталось вообще ни 
зелени, ни овощей. В  «Че
бурашке» на детской игро
вой площадке устроили хок
кейное поле, предваритель
но вырвав с корнем бум, 
качели, горки. В «Теремке» 
сожгли веранду.

Потому и появилась ко
лючая проволока у ограды 
детских садиков «Солныш
ко» и «Чайка». Кстати, и 
колючую проволоку обреза
ли возле «Чайки». Разуме
ется, огораживание колючей 
проволокой — . далеко не 
лучший выход из положе
ния.

Почему детские сады так 
примагничивают подрост
ков? Не потому ли, что ря
дом с тем'же детским садом 
«Чебурашка» нет оборудо
ванных площадок во дво
рах домов по улице Комсо
мольской. Да и у осталь
ных тоже.

Заборы, колючая . прово
лока —  не меры, и не полу-, 
меры. Заборы ломают, про
волоку обрезают. И очевид
но так будет продолжаться,

если по-прежнему на прось
бы о помощи заведующих 
детскими садами активисты 
опорных пунктов будут раз
водить руками. Мол, а что 
мы можем? Можем! Д еж у
рят же. дружинники на тан
цах во Дворце культуры. 
Почему бы маршруты Дру
жин ие проложить.: и возле 
детских учреждений?.

Рябиновые
слезы

В красивом живем мыто- 
роде. Кто не любовался яр
ким 1 рябиновым убранством 
Ковдора в осеннюю пору!

Но подходят , ко мне ’ на 
улице старушки: «Александр 
Дмитриевич! Губят наши 
рябинки!» А что я могу от
ветить? Поймаю на горя
чем, пристыжу ребятню. 
Вроде поймут, покраснеют 
даже. Но когда прохбдишв 
улицей и видишь обломан
ные сучья, то думаешь: и- 
ужели - йИкто не мог оста
новить?

Даже в лесу хочется-не 
рвать рябину, а любоваться 
ею.; А туг -— город, да еше 
на севере.

Уже и «рацпредложения» 
наготове, чтобы жильцы до
мов, у которых растут эти 
деревья, осторожно обрыва
ли ’кйстл с ‘.ягодами, Так 
хоть ветки останется 'целы

и деревья не будут стра
дать. Но я не согласен. От 
такой краЬоты отказаться 
нельзя, на одном основании, 
что с несознательными не 
можем справиться. Нас же 
больше. А о птицах поду
мать? Сам видел как клююг 
они ягоды; зачем же мы, 
люди, их обижать будем?

Когда завожу разговор 
об этом, то многие недо
уменно разводят руками: 
что, мол, дружинникам кру
глосуточно дежурить? Да 
разве одних дружинников' 
это дело? Неужели мы дол
жны следить з.а порядком и 
отвечать за него, только ко
гда на руке красная повяз
ка?

А одна .мысль есть. Н а 
сколько известно, существу
ет в школах «Зеленый' пат
руль». Но почему-то он.за
являет о себе раз в году, 
когда надо спасать от бе. 
жалостной, рубки елочки 
под Новый год? А березка, 
осинка, рябинка разве ие их 
подопечные? Может быть, 
прочитав эти строки, ребята 
ие только пожалеют дерев
ца, но н другим не дадут 
их губить.

А. ГО ГЛ ЕВ , 
н а ч а л ь н и к ЖЭУ-1 
Ж К У  Ковдорского 
ГОКа.

Редактор Я. М АХЛИ Н .

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
8 и 9 сентября — Танце

вальные вечера (20).
К И Н О:

8 сентября — «Синьор Ро
бинзон» (14, 16, 18).

9 сентября — «Поезд в 
.снегу» (12-30); «Синьор Ро
бинзон» (14, 16, 18).

11 сентября — «Комиссия 
по расследованию» (17, 19, 
21 ).

13 сентября — «Пыль 
под солнцем» (17, 19, 21).

14 сентября — «Шарик- 
зазнайка» (10 10).

А .
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
8 и 9 сентября — «Версия 

полковника Зорина» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

10— 12 сентября — «Ви
новатый — Сирия» (10-го: 
14, 16, 18-15, 20, 22; ‘ I I  — 
12-го:' 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

13 сентября — «Офицеры» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

В- связи с началом работы 
детских киноклубов возмож
ны изменения в- расписании 
дневных сеансов. Следите за 
рекламой!

ЧУ
ВАШИ ЗАБОТЬ! — 

НАШИ ЗАБОТЫ
Мужская парикмахерская 

(ул. Слюдяная, 1) открыта 
с 7-00 до 21 часа, в воскре
сенье .— с 9 до 19 часов.
Выходной — понедельник.* * *

Сокращены сроки циитья 
верхней мужской одежды. 
Принимаются заказы на все 
виды мужской одежды.

В ателье комбината бы
тового обслуживания посту
пили новые ткани: драпы, 
костюмная (джинсовая), 
шелковые.

«f-
БЕЗ ОЧЕРЕДИ 

И БЕЗ ОГРАНИЧЕНИИ
Все предприятия общест

венного питания ОРСа Ков
дорского ГО Ка закупают 
ягоды.

Закупочные цены ja  1 ки
лограмм ягод: брусника — 
1 рубль ,50 копеек, клюква 
— 1 1 рубль 50 копеек, мо
рошка — 1 рубль' 30 копе
ек, черника—70 копеек, го
лубика — 60 копеек, ряби» 

обыкновенная — 60 ко
пеек.

Сдавшим (согласно у т 
вержденным нормам) грибы 
или ягоды будет предостав
лена возможность приобре
сти товары повышенного 
спроса. 1

За 150 кг брусники пре
доставляется возможность 
приобрести ковер большого 
размера, за 100 килограм
мов — малого размера, за 
80 килограммов — 5 метров 
ковровой дорожки.

Кроме этого, на сданную 
сумму можно купить хру
сталь, предоставляется воз
можность приобрести изде
лия из золота и меха, если 
сумма от сдачи ягод равна 
30 процентам их стоимости,

-ф-
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Кольскому спецавтоцент- 
ру срочно — инженер-тех
нолог (оклад 140 рублей), 
стропальщик (тариф %  руб
лей), водитель автопогруз
чика (тариф 103 рубля).

Рабочим выплачивается 
премия в размере 20 про
центов.

За справками обращать
ся по телефону'87-22.* * * *

Средней школе №  23 
срочно — уборщицы, гарде
робщицы, сантехники, сто
ляр.

Этот номер гг.зеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткн 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА  и В. С, 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала 
В. А. КОСТИНА, клише наре
зал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал 
па ротационной машине Ю 1! 
В ЕРШ И Н И Н . V

Адрес редакции: 184140, Мурманская обл., Ковдор, ул. Парковая, 56 (2-й л а ж ).  Тел. 81-57, 81-52. Индекс 52,873. Гир. 5.200. Тип. «Кандалакшский
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ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ <►' 1Ф- ПУСКОВЫЕ -- В СРОК! *

Бригада 
тарного цеха 
А, Ф ,

В два с половиной раза сти перейдет на другой ста-
перевыполнила задание на 
выпуске тары и клепки 
бригада Анжелии Федоров
ны Щукиной в соревнова
нии, посвященном юбилею 
леспромхоза. О бригаде рас
сказывает мастер нижнего

нок. Такую необходимость 
определяет бригадир, пото
му что технология выпуска 
продукции рассчитана на 
десять работников в смену, 
но люди уходят в отпуск, 
болеют. Бригада еправляет-

склада Валентна Сергеевна ся с заданием и в меньшем 
Рыбина: составе.

— В тарном цехе две Последние дни, кстати, са- 
бригады. Их постоянное тру- ма Анжел и я Федоровна vc- 
довое соперничество одна из пеаает обслуживать обе ра- 
причин того, что коллектив- мы, заменяя временно огеут- 
цеха неизменно перевыпол- ствующую работницу. И при 
няет план выпуска продук-\ этом еще организует дейст

вия бригады. Сейчас это, вн-ции. Соревнование идет с 
переменным успехом. То 
впереди бригада орденонос
ца В. П. Ценовой, то А. Ф. 
Щукиной.

Коллектив цеха — жен
ский. Собственно, он и был

димо, осооенио важно: я не 
новичок на нижнем складе, 
но мастером в тарном не
давно, так что от опытных 
бригадиров зависит многое.

— Каков вклад цеха в де-
организован, чтобы удер- ла леспромхоза? 
жать в леспро.мхозе жен- — Цех выпускает грто- 
щин, которые высвободились вую продукцию. Это, во- 
в результате механизации первых, заливная клепка, 
трудоемких работ на лесо- которая идет на нужды 
заготовках. Так в цех при- рыбной промышленности. А 
шла и бригадир Щукина, тарную дощечку закупают
Она возглавляет бригаду со 
дня :ее организации.

—. Как проходит день в 
тарном цехе?

— Назначение цеха — 
выпуск тарной дощечки и 
заливной клепки из качест
венной древесины. Его обо- шенны.м оборудованием 
рудование: четыре станка
разного назначения и две 
рамы. Каждый в бригаде 
отвечает за отдельную опе
рацию, но при необходимо-

предприятия области, в част
ности, и рудники комбина
та «Ковдорслюда».

Выпуск продукции еще 
возрастет, когда будет по
строено новое помещение 
тарного цеха с более совер-

Иа снимке: бригадир
А. Ф. Щукина.

Фото В. Левоева.

Надо, значит надо
В конце собрания предсе

дательствующий прочел за
писку в президиум началь
ника СУ-5 Ю. А. Камаева:

— Сегодня, 10 сентября, 
в 16.00, тепло в коробку 
строящегося жилого дома 
и магазина подано.

Это был ответ на выступ
ление бригадиров-отделоч- 
ийков Г, В. Бестужевой, в 
котором она критиковала 
генподрядчиков, смежников 
и поставщиков , за огрехи 
в кирпичной кладке, за от
сутствие условий для рабо
ты, за качество и нерегу
лярность поступления раст
вора и т. д.

А докладчиком на собра
нии профсоюзно - хозяйст
венного актива треста «Коа- 
дорстрой» был управляю
щий В. А. Виноградов. Он 
проинформировал, как кол
лектив работал с начала го
да, что предстоит сделать в 
оставшиеся четыре месяца. 
Даже того меньше — за три 
месяца и двадцать дней.

В июле и августе строите
ли выполнили план своими 
силами. Но отставание с на
чала года еще равно 5 про
центам плана. Вроде не так 
уж и много. Но за этими 
пятью процентами стоят 
долги по пусковому ком
плексу по добыче 1 миллио
на тонн сырой руды и про
изводству 400 тысяч тонн 
железного концентрата. Еще 
больше предстоит сделать 
на обьектах пускового ком
плекса этого года. Именно 
представленные Государст

венной комиссии объекты, а 
не денежное выражение вы
полненных объемов, единст
венная веха. по которой 
нынче сверяют выполнен 
план или не выполнен.

Докладчик подробно DC- 
т. эвился на причинах, тор
мозящих работу коллектива. 
Только внутрисменные про
стои, вызванные различны
ми просчетами в организа
ции груда, вылились в поте
рю сотен человеко-дней. А 
ведь по самым скромным 
подсчетам для успешного 
выполнения годового плача 
коллективу строителей не 
хватает 350 человек. И по
мощи в людях ждать неот
куда. На других стройках 
области положение не луч
ше.

Именно поэтому решение 
бригадных собраний о пе
реходе на работу по сумми
рованному графику време
ни было^с одобрением во
спринято" администрацией, 
партийным и профсоюзным 
комитетами траста. Другого 
пути для восполнения от
ставания нет,

Бригадиры Г. В. Бестуже
ва, Ю. Ф. Зарубин, дирек
тор комбината производст
венных предприятий В. Ф. 
Кравченко, заместитель на
чальника управления произ
водственно - технологиче
ской комплектации А. Г. Фе- 
дянин, шофер автотранс
портной конторы Ю, Н. Ф е 
досеев, директор учебного 
комбината А. В. Косарчук и 
другие товарищи дополни

ли докладчика, говорили о 
мерах, которыми нужно 
подкрепить переход на ра
боту по суммированному 
учету времени.

Естественно, это потребу
ет напряжения всех сил кол
лектива. Прекрасно, если на 
замечания бригадира отде
лочников о том, что слож
но штукатурить неотапли
ваемое помещение, тут же 
поступает в президиум за
писка, дескать, тепло уже 
подан<£ Гораздо сложнее 
так организовать работу, 
чтобы у исполнителей не 
было в течение рабочего 
дня претензий ни к подаче 
тепла, ни к качеству раство
ра и железобетонных изде
лий, ни к механизмам. За
меститель начальника УПТК 
закончил выступление сло
вами:

— Прозевали (речь шла 
о нехватке обоев), испра
вимся. Больше таких грубых 
ошибок не будет.

Так вот, собрание, одо
брительно приняв к сведе
нию вторую часть фразы, 
не сочло возможным счи
тать чистосердечное при
знание о зевке смягчающим 
вину обстоятельством.

«Не уходить с рабочего 
места, пока не выполнишь

года считать рабочими, а ее» 
пи возникнет необходи- 
мость, то и воскресенья.

Бригады — победители 
социалистического соревно
вания |включая и субпод
рядные) получат в конце 
года для распределения 
среди членов своих коллек
тивов 7 квартир. Бригадам, 
завоевавшим первые и вто
рые места, будет выплачена 
премия.

На рабочих местах по 
шестнадцать часов будут 
трудиться и все инженерно- 
технические работники и 
служащие управления тре
ста и его подразделений. 
А во внерабочее время все 
члены коллектива отработа
ют до конца года по 16 ча
сов на строительстве соб
ственной производственной 
базы треста, включая и базу 
отдыха в «Рубиновом». Уже 
ныйешней зимой там смогут 
проводить выходные дни 40 
строителей.

Постановление собрания 
профсоюзно - хозяйствен
ного актива треста «Ков- 
дорстрой» было принято 
единогласно. И, наверное, 
мысль, прозвучавшая в од
ном из выступлений, что по
добные откровенные встре
чи надо сделать регулярны
ми — заслуживает внима
ния. Проводить их 'раз а 
квартал, как это было во 
времена зарождения кол
лектива. Независимо от на»

сменное задание» '— под пряженности обстановки.
таким девизом будет тру
диться отныне каждый ра
ботник треста. Собрание 
постановило всему коллек
тиву перейти на работу по 
суммированному учету вре
мени, все субботы до конца

Люди, если им объяснить, 
всегда поймут правильно.

. Г. МИРОНОВ, 
заместитель председа
теля объединенного 
постройкома треста 
«Ковдорстрой».

^  ШЕФСКАЯ ПОМОЩЬ +  
ОВОЩИ ВПРОК

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

12 сентября шефская бригада 
ил Ковдорского ГОКа со стар
шим В. И. Ильиным вышла на 
базу ОРСа. Двадцать послан
цев цехов комбината погрузили 
вагой соленых огурцов для от
правки в Енский, а на освобо
дившееся место разгрузили ва
гон капусты.

♦ 16 СЕНТЯБРЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ЛЕСА *

Вехи

1953 — прибыли рабочие Куроптского лесопункта, ко- 
из Ростовской и Горьков- торый действует до сего 
ской областей. Организова- времени, 
ны два мастерских участка: 1965 — за десятилетие
в районе Лейпи и в йоселке комплексная выработка на 
Ругутчане. 1 человека поднялась до 520

1955 — организованы два

1949 — создан мехлесо- 
участок в Пинозере, пред
шественник будущего пред
приятия. 164 рабочих.

1950, январь — трест 
«Кольстрой» организовал 
Енский леспромхоз.

лесопункта — Куроптский и 
Ковдорскнй. Выработка на 
одного рабочего на лесоза
готовках — 274 кубометра.

1957 — началось обновле
ние оборудования и меха-

кубометров.
1969 — открылся ясли-сад 

«Елочка» для детей работ
ников леспромхоза.

1977 — более чем по 40 
тысяч кубометров древеси
ны заготовили бригады Г. В.

ПОЧЕТНЫЙ ВЫМПЕЛ
В Ярославле состоялось 

совещание представителей 
предприятий - смежников, 
участвующих в межотрасле
вом соревновании по циклу

1951 — построен первый бензопилы «Дружба»

низмов. Поступили тракторы Калинина и Т. Я. Смолки,на 
ТДТ-40, лесовозы — МАЗы, — таких показателей пе до

бивался до них никто в об-
щитовой барак в Куропге. 1958 — построен гараж ласти.

Победители справились с заданием на
156 процентов (4.909 кубо-

т « «м. метров сверхплановой дре-Три месяца продолжалась } в £
ударная вахта в коллективе ' который возглавля-
Ковдорского леспромхоза, ст Днжелия фсдоров1|а щ у.
посвященная юбилею пред
приятия кина, выполнил задание на 

248,5 процента. 218 кубо-
1.800 кубометров древки- 1 пиломатериалов (140
I r n o n v  II по и я п п а А Я  ЛЯГк 1 г Vны сверх плана ооязалась 

заготовить укрупненная ком
плексная бригада Алек
сандра Егоровича Горшко
ва, а выдала 3.387. Бригада

процентов) выпустила бри
гада Александра Иванови
ча Лосева.

Одиннадцать водителей 
Александра Павловича Вед- лесовозных автомобилей до-
минского — 2.240 сверхпла- сгойно выполнили повышен-
новых кубометров вместо ные обязательства. Среди
обещанных I 500. Также них Александр Алексеевич
превзошел обязательства и Печорский (перевез 619 ку-
коллектнв Федора Максиме- бометров сверх нормы),
вича Родионова. Анатолий Николаевич Мяс-

Раскряжевшики нижнею ников (606 кубометров), | И. И. Краев. Ом перевез
склада из бригады Валенти- Геннадий Николаевич Комо-1 дополнительно 581 кубометр
на Вячеславовича Чащи на валов (605), древесины.

В числе победителей 
предъюбилейного соревнова
ния и водитель лесовоза

По результатам выполне- ми, обеспечат сокращение 
ния договора победителем простоев подвижного соста- 
социалистического соревно- ва по сравнению с преры
вания предприятий-смежни- дущим периодом, 
ков за первое полугодие ■ * * *

«Уголь — руда — транс- 1979 года признан коллектив Подведены итоги сорев» 
порт — металл». Северной железной дороги, нования за семь месяцев

Рассмотрев итоги выпол- Переходящий вымпел га- 1979 года, 
нения взаимных договорных зеты «Социалистическая ин- В июле оленегорские обо» 
обязательств в первом по- дустрия» вручен коллекти- гатители недодали 16.177 
лугодии 1979 года, участии- ву Ковдорского горно-обо- тонн железного концентра- 
ки совещания отметили, что гатительного комбината, та, снизив его выработку на 
трудовое содружество по- Почетная грамота вручена три процента по сравнению 
могло коллективам Чере- коллективу производствен- с плановым уровнем произ- 
повецкого завода и Ок- ного объединения «Воркута- водства. Таким образом, за 
тябрьской железной дороги уголь». семь месяцев текущего го*
выйти победителями в от- В мероприятиях по обес- да отставание по выпуску 
распевом соревновании во печению стабильной рабо- концентрата увеличилось на 
втором квартале 1979 года, ты смежников в осенне-зим- 89,9 тысячи тони, Содержа- 

Из всех участников со- ний период 1979— 1980 гг. Ние железа в концентрате 
ревнования наиболее ус- отмечено, в частности, что составило с начала года 
пешно выполнили договор- ковдорские и оленегорские 65,54 процента при задании 
ные обязательства транс- обогатители решили, с 1 ок- 65,5 процента, 
портики Северной желез- тября приступить к сушке Ни в июле, ни с начала го- 
ной дороги и обогатители- железного концентрата. Ру- да оленегорцы не достигли 
Ковдорского ГОКа. ководителям соревнующих- запланированной произво-

Одновременно с этим уча- ся предприятий рекомендо- дительности труда. Оборот 
стники совещания отмети- вано составить конкретный вагонов МПС на подъезд- 
ли, что обогатители Олене- план взаимопроверок готов- мых путях комбината а июле 
горского ГОКа в первом ности всех смежников к ра- и с начала года удерживал» 
полугодии задолжали 60 ты- боте в зимних условиях, ся в норме,
сяч тонн железного кон- Совещание поручило ру- Ковдорские обогатители 
центрата. Коллективы Ок- ководителям Октябрьской обеспечили в июле плвно* 
тябрьской железной дороги и Северной железных до- вое производство железо» 
и пикалевского объединения рог совместно с другими рудного сырья с содержа» 
«Глинозем» не обеспечили предприятиями - смежника- нчем железа в установлен» 
отгрузку и перевозку для ми до 1 января разрабо- ных нормах. С начала года 
Череповецкого завода 160 гать и представить в Коор- выпуск железного концент- 
тысяч тонн флюсоз в пео- динационный совет план рата составил 100,2 процен* 
вом полугодии и 35 тысяч внедрения изобретений, на- та, что превышает задание 
тонн известняка в июле. Вол- правленных на улучшение на 4,6 тысячи тонн, 
ховстроевское отделение использования подвижного И в июле, и за семь ма-
Октябрьской железной до- состава. Решено, что побе- сяцев оборот вагонов на
роги систематически еры- дителями межотраслевого путях комбината был выше 
вает план перевозок флю- социалистического соревно- установленных норм, ков- 
сов из Пикалева в Черепо- вания могут считаться лишь дер чане не выполнили за» 
в®4- те коллективы, которые, на- дание, по производительно»

Были отмечены недостаг- ряду с выполнением дого- сти груда, 
ки по подготовке лредприя- верных обязательств перед (Из газеты «Череповец»
тий-смежников к зиме, череповецкими металлурга- кнй металлург»).



Опора мастера
ш л ,1 укрупненных ком- 

r. ickchы\ бригад и звено— 
гакова ударная сила мастер 
СЙОГО * участка. Все меньше 
в леспромхозах мастеров, 
которые дошли до всего
только богатейшим опытом. 
Николай Николаевич Валу 
ев — один из них. Все его 
специальное образование 
получено на лесозаготовках. 
И пока замены ему не пред
видится. Назначали в раз
ное время помощниками 
мастера молодых специали
стов, но те не очень прижи
вались.

О масштабах хозяйства 
мастера говорит такой факт: 
годовой объем заготовок на 
участке — 185 тысяч кубо
метров, Таких крупных в об
ласти больше нет. Раньше 
в Ковдорском леспромхозе

с такими объемами справля
лись два лесопункта. Теперь 
сосредоточили заготовку н 
одном месте. Производство 
выгадало! хлопот прибави
лось только Балуеву.

Опора мастера — брига
диры лесозаготовителей: Фе
дор Максимович Родионов, 
Гурий Васильевич Калинин. 
В последние годы вровень 
с этими многоопытными 
бригадирами стал Иван 
Яковлевич Смолкин.

Мастер больше уделяет 
внимания молодым, а вете
раны берут на себя ответ
ственность принимать реше
ния. Их авторитет достаточ
но крепок. Слова бригадира 
не обсуждаются, а принима
ются безоговорочно. Потому 
что давно делом зарекомен
дованы.

Сучкорезная машина — 
техника дорогостоящая, тре
бует много внимания и ухо

да. Но ее достоинства оце
пили. И самый неквалифи
цированный труд обрубщи
ков сучьев отменила, и со
временнее, что ли, стала вы
глядеть делянка. Управля
ют машиной операторы. 
Особенно хорошо освоились 
с новой техникой ветераны 
предприятия Затулин и Де
ментьев.

Важная фигура в лесу и 
оператор погрузчика., Beeifla 
боеспособная машина у эки
пажа в составе Карласон и 

■ При.туков.
... Такое вот разносторон

нее хозяйство лесоучастка. 
Приезжает утром Николай 
Николаевич на участок и 
сразу масса дел. Условия-то 
далеко не рядовые. Запас 
леса на гектар — от 60 до 
100 кубометров, в среднем 
70—80. (Куда там до Сиби
ри, где до" 500 кубометров 
с гектара берут). А мест

ность пересеченная, холми
стая. То болота, то камни. 
«Ломаем тракторы на ска
лах, — ворчит Балуев. — 
Тут только вертолетом лес 
брать».

Есть места получше, по 
они зато и подалыпд Их для 
рахты берегут. Лес оттуда 
вывезут зимой, когда доро
ги построить дешевле. Ни
кто не строит больше дорог, 
как предприятия лесной 
промышленности, а техникой 
они снабжаются (мягко го
воря) далеко не в первую 
очередь.

Не успеешь оглянуться — 
делянка кончилась. Опять 
бригады на новое место пе
реезжают, опять надо неде- 
лю-полторы налаживать де
ла.

И кругом вопросы. Взять 
заправку хотя бы. Отжили 
век два "бензовоза, им в ме
таллолом давно пора. Но ни
чего не поделаешь, надо вы
кручиваться. Подлепили, 
подлатали машину и опять 
возит горючее. Замены ведь 
нет.

Вот трелевочники есть. 
Снабжают. Так ведь время 
от времени какой-нибудь 
тракторист скажет мастеру: 
«Работаю па хорошей ма
шине. а на какой до участка 
езжу?» Время теперь — не 
пятидесятые годы, людям 
автобус нужен. А в гараже 
два автобуса без запчастей 
у забора стоят.

Но здесь, впрочем, стоп. 
Мастер Балуев ;тает, что 
именно в людях можно быть 
уверенным. Они делят с ним 
заботы о большом хозяйст
ве участка. Иначе, кто бы их \ 
уговорил каждый де'нь от
рывать от личного времени 
по пять часов на дорогу. И 
при любых условиях делать 
нее, чтобы участок давал 
план.

Ведь многие и многие из 
тех, кто бок о бок трудится 
на участке мастера Балуева, 
уже лет по двадцать отдали 
леспромхозу. И не ищут 
другой жизни, полегче. Юби
лей леспромхоза — это их 
праздник."

Е. ТРУБ И Н.

Н и ж н и й  склад. Здесь 
труд лесозаготовителей, во
дителей лесовозов, рабочих 
всех профессий овеществля
ется в готовую продукцию.

Фото В. Левоева.

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +
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БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Плотник 4 разряда М. П. Шабалов и сварщик 8 раз
ряда 11. А. Лаппо из комплексной бригады С. П. Раб- 
кова ежедневно выполняют норму на 120 процентов.

Они обязались закончить все работы по подготовке 
к бетонированию дымохода, соединяющего паровой ко
тел с дымовой трубой, на день раньше срока к 14 сен
тября.

На снимке: М. П. Шабалов и Г1. А. Лаппо за сваркой 
арматурных- сеток и каркасов.

Фото И. Ганиевой.

В две смены
В августе бриг ада,закон

чила фундаменты под ды
моходы, смонтировала 10 
тонн металлоконструкций 
на коллекторной Для сдачи 
под монтаж оборудования, 
выполнила часть монолит
ных каналов.

'Сентябрь для нас более 
напряженный. К пятнадца
тому нам предстоит замоно- 
литить один дымоход, а к

20 сентября закончить и 
сдать отделочникам поме
щение коллекторной, закон
чить все монолитные кана
лы в осях «1» — «10» и 
сдарь субподрядчикам по
мещение рядов «В» — «Г» 
в осях- «13»—«20».

Сроки -поджимают. Уже 
три субботы цы-тп .рабочими. 
Сдела/гй все от нас завися
щее, чтобы уложиться во
время.

С. РАБКОВ, 
бригадир СМУ-2.

Не задержим
Вот уже третий месяц па

ша Комсомольске - молодеж
ная бригада «штукатуров- 
маляров работает в проле
те «А» — «Б» (электропо
мещение, гардеробные и бы
товые комнаты) основного 
корпуса ТЭЦ.

В августе бригада ошту
катурила 1.200 квадратных

метров степ (а это кабель
ный этаж, щитовая КИП и 
другие помещения).

В сентябре начали чисто
вую отделку (покраску, по
белку, ремонт штукатурки) 
электропомещений. Их за
кончим и сдадим под мон
таж оборудования к 15 сен
тября.

Г. БЕСТУЖ ЕВА, 
бригадир СУ-4.

+  КОТЕЛЬНАЯ В ПОДСОБНОМ ХОЗЯЙСТВЕ +

Успеть бы
Поголовье скота в этом 

году значительно возросло. 
Необходимо новый коровник 
«заселить» как можно ско
рее. А старая котельная не 
сможет обеспечивать теплом 
и коровник, и пятиэтажный 
жилой дом, который строи
тели сдадут к новому году.

Новая котельная рассчи
тана на 14— 15 гигакалорий 
в час. Она будет обслужи
вать теплом все производ
ственные цеха, а жилые до
ма получат тепло от старой.

Хотя бригада монтажни
ков из Мурманского строи
тельного управления при
ступила к работам на ко
тельной с большим опозда
нием, с первых,дней брига
дир В. А. Мерешкин задал 
такой тон в работе, что мон
таж котла закончили 6 сен
тября.

Монтажники прихватыва
ют иногда н субботние дни. 
Настрой у монтажников бое
вой. Сейчас они приступн- 

 ̂ли к опрессовке котла. Ос
талось сделать трубную об
вязку. Так что основной 
объем работ падает на свар
щиков. В бригаде 11 чело
век, у каждого из них опре
делены обязанности. Все без 
исключения высококвалифи
цированные специалисты. 
Г1 А. Ивашота, М. И. Го'р- 
чик, А. А. Ахметов, да я сам 
бригадир, с многолетним 
опытом.

Я каждый день бываю па

П р о п а в ш а я  г р а м о т а
На одной из августовских 

оперативок па стройпло
щадке расширения ТЭЦ ост
ро всплыл вопрос фланцев 
и прочей арматуры для уста
новки приборов автоматики. 
Как известно, котлы без 
средств автоматики (в от
личие от тех же мельниц 
обогатительного комплекса) 
запустить никак невозмож
но. И вполне понятна реши
тельная тревога генподряд
чика.

Вопрос был поставлен, па 
него надо отвечать. Без 
промедления. Пусть устно, 
но с фланцами в руках. И 
тут выяснилось, што па 
складах отдела оборудова
ния ОКСа Ковдорского 
ГОКа необходимой амуни
ции для приборов нет. За
вод не поставил, проекти
ровщики чертежей не преду
смотрели. Значит, необходи
мо: а) изготовить чертежи; 
б) изготовить в ремонтно-

Р  ч  л п  гч и
кОВАОР

е 4Д сентября 

1979 года

механическом цехе армату
ру. Соответствующий приказ 
был отдам, бумаги с грифом 
«срочно» замелькали между 
этажами управления ком
бината и оселй па столе у 
начальника РМЦ. И тут вы
плыл еще один «арбуз» — 
нет на складах отдеда ма 
термально . технического 
снабжения комбината цель- 
покатаииых труб, из которых, 
эта самая арматура может 
быть сделана.

Однако по порядку. Пер
вым, с кем встретился кор
респондент «Рудного Ков: 
дора», был начальник отде
ла оборудования Г. Ф. Бо
ровской:

— В заказной специфика
ции арматуры к приборам 
не было. А для сверки чер
тежей и. декадных специфи
каций у отдела просто не 
хватает сил. Считаю, что это 
брак проектирующих орга
низаций. Да, седьмой котел 
ТЭЦ был запланирован вво
дом в конце прошлого года 
Но только во втором и 
третьем кварталах нынешне 
го года стали поступать при
боры КППиА.

Теперь в штатах отдела 
есть инженер - комплектов
щик, и, думаю, положение

поправится. Но и комплек
товщик в первую очередь 
будет заниматься крупными 
узлами. Идем мы и по дру
гому пути. Просим участво
вать в составлении заказных 
спецификаций подрядчиков, 
эксплуатационников. (Все 
так. Но ведь в отделе обо
рудования сидят инженеры, 
а не учетчики. Кто-то дол
жен был проявить инициати

в у  и сверить заранее, что 
есть, чего нет. Здесь и далее 
в скобках приведены вопро
сы, оставленные собеседни
ками корреспондента без от
вета).

Все ясно, все бывает. Ка 
кие-то доли объемов невоз
можно заранее .предвидеть 
и приходится их доводить 
па месте. Там вдруг может 
всплыть фланец, там труба. 
(Опять же нужно, навер

ное, уметь расставить си 
лы. Ведь призыв не распы 
ляп, средства и силы, а со
средоточить их на главных, 
пусковых объектах, касает
ся не только строителей, но 
и всех обслуживающих 
звеньев).

' Считанные недели оста
лись до пуска котла, а от
дел оборудования только 
5 сентября (и то после стро-

бьем 
трево

L  гУ '

того  приказа ) передал отде
лу снабжения заказ на ма
териалы.

Г. Н. Денисов, замести
тель начальника ремонтно
механического цеха:

— 3 сентября поступила 
срочная заявка из отдела 
оборудования. Обсчитали 
гертежи, сделали эскизы. 
Для изготовления заказа 
нужна неделя, не больше. 
По нет цельнокатаниых 
труб. 11е из чего делать.

В. Д. Лейзель, начальник 
отдела материально - тех
нического снабжения:

— Действительно, на 
складах из требуемых 14 
наименований труб на

котельнои, контролирую, что 
сделано, чем надо помочь и 
за все это время ни разу не 
пришлось сделать замеча
ние. Недавно монтажники с 
первого предъявления сдали 
котел технадзору.

Так что, напряженная ра
бота никак не сказывается 
на качестве монтажа. Вот 
что значит уметь организо
вать труд, расставить пра
вильно исполнителей. И про
никнуться мыслыо, что 
нельзя покидать рабочего 
места, не выполнив сменное 
задание!

Чтобы ускорить монтаж
ные работы, наши шефы — 
Ковдорский ГО К -— выде
лили дополнительную брига
ду. Ежедневно приезжают 
пять человек. Они заняты 
на подсобных работах. За 
чистка труб, офланцовка ар
матуры — дело не сложное, 
но трудоемкое.

Словом, к монтажникам у 
нас нет никаких претензий. 
Но зато они есть к строите
лям СУ-5. Не готовы тран
шеи для водопроводов .хо
лодной воды. Уже сейчас 
вполне можно было бы , в 
здании котельной работать 
и электрикам. Кабельных 
разводок хватает. Но нет: 
траншей для их прокладки..: 
А ведь скб'ро землю схватит- 
мороз. Тогда работать будет 
намного сложнее.

П. ПОКЛАДОВ, 
главный инженер под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

шлось только 5. Никто рань
ше таких материалов не за
являл. В срочном порядке 
обзваниваем соседние пред
приятия, снабженческие ор
ганизации. Хотя бы за ме
сяц поставили в известность 
— никакой нервотрепки не 
было бы. А пока поиски без
результатны.

Кажется, круг замкнулся. 
Однако, старший инженер 
ТЭЦ В. К. Вечеров, куратор 
стройки от эксплуатацион
ников, не так пессимистично 
настроен. Оказывается, он 

/совместно с наладчиками 
еще в мае, но прибытии при
боров мазутного хозяйства, 
участвовал в составлении 
заявки проектно - конструк
торскому отделу комбината. 
Подавали они заявки и в 
нюне, и, последние, — в ию
ле.

— Все правильно, — под
твердил начальник отдела 
Г1. А. Лапшин, — чертежи 
на арматуру мы выполнили 
и сдали отделу оборудова
ния еще 5 июня с. г., 30 ию
ля и (чертеж на один фла
нец) — 4 сентября.

(Так, значит, дело не к 
сверхзанятости сотрудников 
отдела оборудования. Зна
чит, можно было загодя пе
редать заказ РМЦ, если бы 
чертежи не застряли в пап
ке, и если бы в отделе обо
рудования нашелся человек, 
обеспокоенный их продви

жением по адресу, r РМЦ).
И еще одной любопытной 

информацией поделился 
Виктор Константинович Ве
черов. Упомянутые приборы 
в начале сентября еще неку
да ставить — трубы не про
ложены. Потребуются они 
15 сентября, не раньше. И 
то по частям, в зависимо
сти от очередности установ
ки.

(Словом, не попахивает 
ли «арбуз» с арматурой для 
приборов КИПиА ТЭЦ ре
цидивом болезни заказчика 
и генподрядчика, когда 
часть дорогой энергии в 
предпусковые дни тратигся 
на изыскание соринки в гла
зу друг друга?).

Тем не менее, история с 
пропавшей в недрах отдела 
оборудования комбината 
грамотой, то бишь чертежа
ми, настораживает, (Иди 
знай, какие еще сюрпризы 
гам затаились?)».

* * *
Материалы для этой кор

респонденции были собраны 
в минувшую пятницу, 7 сен
тября. В понедельник, 10 
сентября, сотрудники отде
ла снабжения обрадовали: 
есть металл, посылаем ма
шину н Мурманск. А в сре
ду, 12 сентября, первую 
партию фланцев ремонтно- 
механический цех уже' изго
товил.

Я. МАХЛИН.



. В блокнот пропагандиста 
и слушателя

Семинар— 20 сентября
Первые занятия во всех 

звеньях партийной, комсо
мольской и экономической 
учебы в цехах и подразде
лениях ГОКа «Ковдорслю- 
да» начнутся со 2 октября. 
Лейтмотивом ajex занятий в 
течение года будет тема: 
«Ленин изм — революцион
ное знамя нашей эпохи».

! 6 сентября на заседании
парткома был обсужден во
прос о комплектовании си
стемы партийной учебы, 
комсомольского политпро
свещения и экономического 
образования. Пропаганди
сты Е. А. Поповичев, В. ф. 
Степаненко, Н. Д. Некряч и 
другие имеют большой 
стаж работы.

Контроль зд работой школ 
осуществлять будет методи
ческий совет. Составлен 
план его работы, В сентябре 
методический совет рас
смотрит вопрос о создании 
кабинетов политпросвеще
ния на общественных нача
лах на рудниках «Ена» и

«Чалмозеро». В помощь 
пропагандистам, лекторам 
информаторам методиче
ский совет в течение года 
будет разрабатывать учеб
но-методические и справоч
ные материалы. Регулярно, 
как и в прошлом году, бу
дем проводи;* индивиду
альные и групповые собе
седования с пропагандиста
ми и лекторами о ходе вы
полнения личных творческих 
планов по методике препо
давания. И, конечно, систе
матически будем обобщать 
опыт работы лучших пропа
гандистов, рассказывать об 
опыте их работы.

Кировский горком партии 
проведет 20 сентября оче
редной семинар пропаган
дистов всех предприятий 
Ковдора, который состоится 
во Дворце-культуры в 10 ча
сов утра.

Г. КОНДАУРОВА, 
заведующая комитетом 
полит гф о с в е щ е н и я  
ГОКа «Ковдорслюда».

♦ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ф

З в е н ь я  о ц е п и
Прошел год, как коллек

тив рудника «Железный» 
переехал в новое админи
стративно-бытовое здание. 
Но не очень-то располагает 
помещение к хорошему ра
бочему настроению. До сих 
пор не оформлены холлы, 
нет экрана соревнования. А 
впрочем, если бы он и за
полнялся, в графах «вскры
ша», «рост производитель
ности труда» стояли бы ми
нусы. Отставание по вскры
ше с начала года достигло 
3 миллиона кубометров. 
Добиться роста эффектив
ности производства ни один 
из участков рудника не 
смог.

И главным образом пото
му, что неритмичная рабо
та' участка экскавации потя
нула за собой сбой бурово
го. В отстающих оказался 
и отвально-дорожный. По
чему случилось такое «рав
нение на отстающих» — и 
говорили на отчетно-выбор
ной профсоюзной конфе
ренции рудника.

Разумеется, не мог не 
взволновать рудничный ко
митет тот факт, что (за ис
ключением экипажей стар
ших машинистов экскавато
ра Н. Е. Дурагина и Б. Ф. 
Симонова), никто не выпол
няет обязательств. Доклад
чик — председатель рудко- 

а Н. О . Попов — конста
тировал, что невыполнение 
плана по вскрыше создало 
и напряженную обстановку 
на буровом участке. Из-за 
отсутствия буровых площа
док приходилось то и дело 
перегонять станки. Естест
венно, производительность 
снизилась. Потому в течение 
года коллектив бурового 
участка признавали победи
телем всего один раз. А ес
ли говорить в целом о кол
лективе рудника, то уже и 
забыли, когда на экране со
ревнования комбината в его 
графе появлялся красный 
флаг.

Председатель рудкома 
обосновал отставание уча
стка экскавации отсутствием 
технологического транспор
та, бурового участка — от
ставанием по вскрыше.
Разумеется, этого никто не 
отрицает. Но это всего лишь 
один из целого ряда факто
ров.

Только из-за недогруза
потеряли 149 тысяч кубо
метров горной массы. Об
этих неиспользованных ре
зервах говорил начальник
участка экскавации В. К. 
Наумов. Говорил и о том, 
что не снизились простои 
БелАЗов под экскаватора
ми.

Говорили об этом и в
прошлом, и в позапрошлом 
годах. Проводили хроно
метраж: 10 минут простоя 
под экскаватором — поло
вина рейса, 20 минут про
стоя — и потерян рейс. А 
наказали ли хоть раз нера
дивого экскаваторщика, по 
чьей вине простоял БелАЗ? 
Нет. И даже на собрании не 
называют их фамилий. А 
сходит расхлябанность с рук 
одному, сойдет и другому. 
Вот почему, как были так и 
есть случаи, когда большин
ство экскаваторов в смене, 
как отмечал в своем вы
ступлении начальник рудни
ка В. Ф. Левочкин, начина
ют работу не с 8 часов, а в 
половине девятого. А то и 
позже.

И совсем не случайно 
В. Ф. Левочкин начал свое 
выступление именно с того, 
что рудничный комитет, 
профгруппы слабо занима
лись вопросами дисциплины 
труда. Иначе чем объяснить 
тот факт, что одиннадцать 
ударников коммунистиче- ; 
ского труда лишены этого | 
высокого звания. За нару-, 
шения трудовой и общест
венной дисциплины.
/В смене горного мастера 

И. Г. Галушкевича на рабо
чем собрании 11 апреля 
1979 года было принято ре
шение о подтверждении 
звания ударников коммуни
стического труда группе ра
бочих. В том числе... трем 
нарушителям общественно
го порядка. Не потому ли 
число прогульщиков и на
рушителей общественного 
порядка по сравнению с 
прошлым годом в целом на 
руднике неимоверно воз
росло?

Искать объективные при
чины неритмичной работы, 
срыва плана куда про
ще, чем взять под контроль 
резервы. В том числе и та
кой, как снижение потерь 
рабочих дней по заболевае
мости, из-за нарушения 
правил техники безопасно
сти. И чем эффективнее по
ведут борьбу профсоюзные 
активисты с теми, кто рабо
тает с прохладцей, в полси
лы, тем ощутимее будет от
дача труда каждого коллек
тива.

Свести простои техноло
гического транспорта, недо
грузы к минимуму, поднять 
трудовую и технологиче
скую дисциплину труда на 
каждом участке — посиль
ная задача. Если не только 
говорить об этом от собра
ния до собрания.

Н. ФРОЛОВ, 
профгрупорг, бульдозе
рист участка ОДР руд
ника «Железный».* * *

Председателем рудкома 
вновь избран Н. Ф. Попов.

Укрупненная комплексная бригада лесозаготовителей И. И. Лембовича — сплочен
ный устоявшийся коллектив. Еще одним доказательством этого стал август. При пла
не 1.772 кубометра звенья бригады заготовили 1.971 кубометр. И это несмотря на го, 
что бригадир, кавалер ордена Трудового Красного Знамени Иосиф Иосифович Лембо- 
вич, был в отпуске. Его бригадирские обязанности исполнял брат, тракторист бригады 
Генрих Иосифович Лембович.

На снимке: бригада на участке. Крайний слева —■ Г. И. Лембович.

Алевтина Григорьевна На
умова одна из тех работниц 
тарного цеха, на которых 
привыкли равняться. Во вре
мя отпусков бригадира 
Алевтина Григорьевна берет 
инициативу на себя.

Фото В. Левоева.

Сергей Иванович Перево- 
щиков один из ветеранов 
Леспромхоза.

Постоянное рабочее место 
бульдозериста — на лесо
участке. Прокладывает |
«усы» и подъезды, расчища
ет погрузочные площадки. 
Словом, готовит фронт ра
бот для лесозаготовителей.

Фото В. Левоева.

Золотые 
руки

Нет, такого не было, что
бы на лесозаготовительный 
участок слесарей отбирали 
специально, потолковее да 
несообразительнее.

И тут и там — ремонт. 
Нелегкий, самый разнооб
разный по операциям. Одна
ко посмотреть на слесарей 
в гараже: вроде и упрекнуть 
н.х не в чем, а как-ro не до
шли до понимания, что per 
зультат Труда определяет- 
ется выходом техники. А у 
лесной бригады такое пони
мание четко прослеживает
ся.

Как они сами говорят: 
«Больше работай — меньше 
получишь, лучше работай— 
больше получишь». Полу- 
шутка, но по сути зерно 
здесь есть. Чтобы не было 
длительных простоев техни
ки на ремонте, надо не счи
тать ремонт единственным 
делом, ради которого и су
ществует участок.

Под опекой — трудно ска
зать иначе — лесной брига
ды весь гусеничный парк, 
сорок единиц техники. А ра
бочих в бригаде всего во
семь. Справляются, но это 
еще не говорит, что хватает 
народу. Просто подобрались 
один к одному. Такие, что 
будут каждый за двоих ра
ботать, а не' допустят, чтобы 
звенья лесозаготовителей 
простаивали.

Помех хватает. Особенно' 
мучает отсутствие зимой по
стоянной стоянки. Куда пе
ребрасываются бригады ле
созаготовителей, там и вре
менные базы ремонтников. 
Только успеют пообжиться, 
более-менее закрепиться на

месте — и опять на новое. 
Не жалуются, но видно же, 
как облегчились бы усло
вия труда, будь капиталь
ная база на стоянке. Но это 
уже помехи объективные.

Зиме' тоже претензии не 
предъявишь. Досаждает 
она, выводит из строя дви
гатели. Больше других мо
розы ^задают работы Егору 
Ивановичу Дмитриеву, у не
го в бригаде особая роль, 
именно о‘н двигателями за
нимается. ,

Холода прошедшей зимы 
угрожали остановить весь 
мастерский участок. Кто 
знаете как бы оно было на 
самом деле, если бы не 
Егор Иванович. За два . ме
сяца он сделал почти неве
роятное — перебрал девять 
двигателей. А- двигатели 
в большинстве пришедшие с 
капиталки, доживающие век. 
Да масло некачественное, не 
приспособленное к низким 
температурам. И вся надеж
да бригадиров и трактори
стов на золотые руки Дмит
риева. П р о д е р ж а л и с ь - т а к и 
зиму с помощью Егора Ива
новича.

Еще раз убедились: труд
ности преодолимы. когда 
есть такие люди, как вете
ран предприятия Дмитриев 
и его товарищи из лесной 
ремонтной бригады.

А. М ИХАЛЬКЕВИЧ. 
технорук лесопункта.

Начинали 
з землянках

Прихожу утром в ЖКО, 
получаю задание, иду по 
адресам. Сейчас мое дело — 
плотницкое, что, где подре
монтировать.

А адреса — это квартиры 
старых товарищей по, лес
промхозу. С которыми тру
дились вместе в Пинозере, 
Куропге.

Так вот, живут мои това
рищи в благоустроенных 
квартирах. И поэтому, когда 
вспоминается что-то из ми
нувших лет, то чаще всего, 
как в землянках жили в Ку- 
ропте. Теперь в деревянных 
домах из работников лес
промхоза живут только ку- 
роптяне. Да и у них условия 
вполне нормальные.

На Север я приехал после 
войны. В тресте «Коль- 
строй» с 1946 года. Дове
лось участвовать в строи
тельстве -Нивских ГЭС и 
алюминиевого завода в Кан
далакше. Но большая часть 
трудовых лет отдана лес
промхозу. 23 года водил 
машину. Марки лесовозов 
менялись, а вывозка остава
лась вывозкой.

Первые годы на дорогах 
бульдозеров не было. Сне
гом заметет и сфой, пока не 
подоспеет подмога. А еще 
нам, водителям,1 приходи
лось по очереди,, Ра хлебом 
ездить. Там и вовсе по без
дорожью. Да мало ли что 
было.

Двадцать три года; как 
уже сказал, откатал на ле
совозах. А потом еще десять 
— бульдозеристом. Дороги 
строил, подъезды на ’делян
ках расчищал. Так что мно
гое, если не все, связывает 
меня с леспромхозом.

Не берусь судить, каков 
мой вклад в дела предприя
тия. А ведь давно известно, 
если что-то хочешь считать 
свйим, нужно не брать, а 
отдавать. Чем больше от
даешь, тем .крепче чувству
ешь себя связанным с кол
лективом.

Вот и па пенсии не расста
юсь с коллективом. Конеч
но, не така’я уже ответст
венная работа. Но ведь то
же нужная родному пред
приятию.

Г. ВАЛОВ, 
плотник Ж КО  лес
промхоза.

ф  ВНИМАНИЕ! ф

Без отрыва 
от Ковдора

С Г октября 1979 года в 
учебном комбинате треста 
«Ковдорстрой» начинаются 
занятия па курсах подготов
ки, переподготовки и повы
шения квалификации • рабо
чих следующих специально
стей: монтажники конструк
ций, каменщики-монтаж ни
ки, бегоищики-армагурщи- 
ки, плотники-столяры, тру
боукладчики, отделочники 
(штукатуры, маляры, пли
точники), слесари-ремон г- 
ники строительных машин и 
автомобилей, машинисты ав
токранов, машинисты буль
дозеров, машинисты ком
прессоров, машинисты экс
каваторов, мотористы малой 
механизации, стропальщики.

Принимаются выпускники 
школ, поступившие на ра
боту в подразделения тре
ста.

В течение 5—6 месяцев со 
дня поступления они осваи
вают в учебном комбинате 
соответствующую строи
тельную специальность.

За период обучения им 
выплачивается ученически я 
зарплата, до 100 рублей. 

Администрация учеб
но-курсового комбина
та треста «Ковдор- , 
строй».

Хорошо работникам авто
парка. Шоферам, диспетче
рам, слесарям. Нынче, в 
ягодную пору, .не нужно 
просить профсоюз о выделе
нии средств на автобус. Со
брались, внесли деньги за 
бензин — а это копейки — 
и езжай в выходной хоть за 
сто километров. За один раз 
можно ягод на три ковра 
привезти, и еще кое-что и 
на ковровую дорожку оста
нется.

Но не будем завидовать, 
На этом преимущества авто
бусников и заканчиваются. 
Гараж (хотя его и приво
дят в порядок) еще далек 
даже от ковдорских стан
дартов. Не то что тепло, во
да и канализация\еще не 
подведены.

Маленький коллектив, но 
отнюдь не малозначимый 
для жизни города. С автобу
са у многих Из нас рабочий 
день начинается и заканчи
вается. Отсюда и настрое
ние, отсюда и производи
тельность. Словом, о многом 
наболевшем говорили работ
ники Ковдорского филиала 
автоколонны № 1378 на 
профсоюзном собрании, ко
торое состоялось 4 сентяб
ря. Так что упрек, выска
занный в статье «Острастки 
ради» (смотри «Р. К.» от 
31 августа) утратил свою 
силу, Около трех часов дли-

♦ В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ф

П У Т Ь  С В О Б О Д Е Н
лись прения и ни разу ни
кто не вспомнил святое сло
во «регламент».

Не будем обнародовать 
сугубо внутренние дела 
коллектива и всевозможные 
проблемы, связанные со спе
цификой предприятия. Но 
есть и нюансы, касающиеся 
всех жителей города. Поче
му бы, действительно, не 
сдвинуть на 15—*20 минут 
часы работы й обеденных 
перерывов хотя бы у трех 
ведущих предприятий горо
да?. В часы пик в автобус 
не сядешь, а потом их опять 
же нету па линии, посколь
ку возить некого. Так что 
запись в протоколе собра
ния о том, что в самое бли
жайшее время на конечных 
остановках можно будет 
прочесть на табличках время 
отправления, и оно будет 
строго выдерживаться, ви
димо, с удовольствием при
мут к сведению все чита
тели.

Можно понять шоферов. 
Они вынуждены ездить по 
укороченным маршрутам, а 
меры для приведения в по
рядок разворотных площа
док принимаются медленно. 
Пассажиры адресуют свои 
решительные претензии 
именно водителю, и лойдн

докажи, что ты здесь не 
причем. Был брошен упрек 
и водителям, которые не) 
считают своей обязанно
стью проверять, закомпости
ровал ли пассажир талон. 
Кстати, пользуясь случаем, 
сообщим еще одну выдерж
ку из протокола. Долго
жданный маршрут «Собст
венная база треста — АБЗ 
рудника «Железный» дол
жен открыться в самое бли
жайшее время.

Не остались без внимания 
собрания и другие стороны 
работы коллектива. Появит
ся в гараже и красный уво
лок. А как скоро — зависит 
лишь от усилий администра
ции филиала и самих рабо
чих. Продлен договор и с во
дителем В. Д. Князевым. 
(Так что и этот вопрос 
снят). А что профсоюзные 
собрания в коллективе ста
нут регулярными — при
людно обещал председатель 
месткома А. П. Потешкии.

Остается добавить, что в 
работе профсоюзного собра
ния автопарка приняли уча
стие начальник автоколон
ны В. Я. Антонен, главный 
инженер Н. С. Гридчии и 
инструктор Ковдорского 
горкома КПСС И. А. Анку- 
шев.



ЗАМИНКА 
НА ФИНИШЕ

8 июле на партийном со
брании коммунисты крити
ковали главного зоотехника 
Р, П. Коптяеву, ее помощ
ников за то, что не контро
лировали ход подготовки к 
зимовке скота. Шла речь 
об этом и на заседании 
парткома комбината, Кри
тика была справедливой. 
Хотя план подготовки к зи
ме был 'составлен еще вес
ной, к его реализации не 
приступали. Особенную тре
вогу вызвали совершенно 
не подготовленные живот
новодческие помещения.

Не просто поговорили на 
собрании и разошлись. А 
взяли под контроль выпол
нение плана мероприятий. 
Прошло два месяца. Обьем 
работ строительная бригада 
выполнила больший, чем на
мечено было в плане. Отре
монтированы, а точнее, за
ново сделаны полы ка всех 
животноводческих фермах, 
приведены в порядок кры
ши. Большую помощь ока
зали студенты. Переобору
дован старый телятник под 
свинарник - откормочник. 
Сейчас у нас только на от
корме 330 свиней.

Хорошо и то, что нынче к 
зиме подготовлены и птич
ники. Сейчас там заканчи
вают ремонт кровли. Утеп
лили • двери, окна. Сейчас 
слесари и трактористы за
канчивают подготовку ре
монтных мастерских. Утеп
лены двери. Рядом с ма
стерскими появились душе
вые кабины и мойка для 
машин и трактороД. Там бу
дет теперь постоянно горя
чая вода.

Словом, подготовились к 
зиме основательно. Не вы
зывает беспокойства кормо
вая база. Составлен кормо
вой рацион коров, телят, 
свиней. Силоса заложили 
почти 2.000 тонн, по 7,6 
Тбнны в расчете на коро
ву, Это неплохо. А сенажа 
заготовили 530 тонн.

Чтобы успешно провести 
зимовку скота, нам необхо
димо 550 тонн сена, а по
ступит его 320 тонн. Так что 
недостающее количество 
•го перекроем сенажом. И 
еще один резерв использу
ем. Солому будем скармли
вать скоту только в приго
товленном виде. Кормоза
парник для приготовления 
соломы, концентратов — 
наготове.

Беспокоит то, что новый 
коровник до сих пор не об
жит. Из-за недоделок не
возможны пусконаладоч
ные работы механизмов. А 
время уже не терпит.

В. СТА В ШОК, 
бригадир подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Догнали 
лыжников

Сразу два шага вперед 
сделали спортсмены лес
промхоза на состоявшихся 
в .субботу и воскресенье со
ревнованиях на первенство 
обкома профсоюза работни
ков лесной промышленности. 
Сборная легкоатлетов на 
этот раз заняла второе ме
сто. То есть, вышла па те 
позиции, которые занимают 
лыжники леспромхоза.

Единственную победу 
одержала Галина Куприяно
ва в беге на 200 метров. 
Зато во всех видах высту
пили ровно. Та же Куприя
нова несколько раз подни
малась на вторую ступеньку 
пьедестала. Три раза занял 
второе призовое место Сер
гей Безбородов: в толкании 
ядра, прыжках в длину и на 
стометровке. Дважды" стал 
третьим призером Николай 
Шишов. Зачетные очки при
несли и остальные члены 
команды.

В. ЛЕВО ЕВ , 
председатель совета 
ДСО «Труд» Ковдор
ского леспромхоза.

Клюшки, 
к бою!

Хоккейный корт прямо во 
дворе — что может больше 
обрадовать мальчишек!

Именно такая площадка 
появилась в этом году на 
5глнце Ленина, 17. Ее пост
роили работники Ковдор
ского подразделения Оле
неюрского СРСУ. Красоч 
по оформленная, с асфаль
товым покрытием и с при
строенной небольшой раз
девалкой.

Хорошо оформлена и. на
ходящаяся неподалеку хок
кейная площадка (Слюдя
ная, 2). Теперь в городе 
уже 6 хоккейных кортов. 
За одно лето работники 
Ж К У  комбината сделали 
больше, чем за 25 лет су
ществования города. Оста
лось только отремонтиро
вать и привести в порядок 
корт на Кирова, 16.

Однако не все площадки 
ограждены сетками, лишь в 
Микрорайоне. 12 имеется 
ограждение. Да и раздевал
ка только одна, на корте, 
который построило РСГ1.

Думаю, что тренеров для 
дворовых команд можно бу
дет легко подобрать, среди 
хоккеистов достаточно же
лающих поработать с.деть- 
мй.

Но в организации сорев 
нований на. лучшую хоккей
ную площадку, в снабже
нии ребят необходимым 
хоккейным инвентарем для 
уборки площадок тренерам 
необходима помощь. Тут не 
последнюю роль сыграли бы 
воспитатели тетских комнат 
Ж К У  и Ж КК . В преддверии 
зимы нелишне напомнить о 
том, как эти детские ком
наты нужны.

Все-такц из памяти еще 
не стерся 1971 год, когда 
ковдорская команда «Коме
та».заняла 3 место в сорев
нованиях на приз клуба 
«Золотая шайба». Есть все 
условия, чтобы этот успех 
развить и приумножить.

Какой еще город в обла
сти может похвалиться та
ким количеством хоккейных 
кортов. Как же это богатст
во не использовать?

Л. РОЗАНОВ, 
тренер спортивного 
комплекса.

Кандидат 
в мастера

Ученица 6 класса 18-й 
школы Лена Чирикова вы
полнила норматив кандида
та в мастера спорта СССР 
на дистанции 200 метров 
брассом.

Вот вехи.ее спортивной 
биографии:
1976 год—  начало занятий 
плаванием пол руководст
вом тренера В. А. Парфе
нова.
1977 год —  I место по Мур
манской области на всесо
юзных соревнованиях «Ве
селый дельфин».
1978 год — 2 место на ди
станциях 400 метров воль
ным стилем и 100. метров 
брассом и 3 место на ди
станциях 200 метров брас
сом и 800 метров вольным 
стилем на матчевых встре
чах городов Кольского по
луострова в Заполярном.
1979 год — участие во все
союзных соревнованиях на 
приз газеты «Пионерская 
правда» в Риге и в составе 
команды Североморска в со
ревнованиях на приз газе
ты «Советский спорт» в Ви
тебске.

В состав команды Севе
роморска на соревнованиях, 
состоявшихся в августе, Ле
на Чирикова и выполнила 
норматив кандидата в ма
стера спорта.

Е. ЕГОРОВА, 
тренер по плаванию 
спорткомплекса проф
кома Ков д о р с к о г о  
ГОКа.

Немые 
репродукторы

В поселке Лейпи репро
дукторы есть в каждой 
квартире. Только использу
ются они не по назначению. 
В одной семье — эго под
ставка для пепельницы, в 
другой — для цветов. В 
третьей просто стоит. Для 
мебели.

А что прикажете еще де
лать? Репродукторы упорно 
молчат. Вот уже скоро пол
года, как повреждена линия, 
и это повреждение связисты 
ищут, Хорошо еще, что у 
большинства жителей посел
ка имеются телевизоры. А 
так бы вообще не знали, что 
происходит за границами 
поселка.

Но неужели радио так и 
не заговорит? Даже в День 
работников сельского хозяй
ства, когда областное радио 
обещало включить в кон
церт по заявкам пожелания 
тружеников подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

Л. МИХАЙЛОВА, 
воспитатель яслей-сада.

пос. Лейпи.

Ф  НЕ ЕШЬТЕ 
МУХОМОРОВ

Моей дочери Кате шесть 
лет. Как-то, увидев веснуш
чатую девушку, она рвану
ла меня за рукав:

— Мама, смотри, тетень
ка, наверное, проглотила 
мухомор.

Ф ОДНО лицо...
В другой раз она поинте

ресовалась:
— А червяк — это змеева 

дочка?
ф БАБУШКИНА 

ПРИМЕТА
Пятилетняя Вера Сер

геева из моей группы таки
ми словами иравоучала сво
их сверстников:

—- Не трогайте паука, он 
помогает почтальонам п о ч 

т у  носить!
ф  ВИДЫ НА УРОЖАИ

Свой взгляд на охрану 
окружающей среды и у 
шестилетней Лены Вороиеи- 
ковой:

— Эти цветики рвать 
нельзя, из них ягодки еще 
не вытащились.

Л. ЛОБКОВА,
воспитатель детского
сада «Солнышко».

© СПАСИБО 
ЗА ПОДСКАЗКУ

«В гастрономе «Поляр
ный» в мясном отделе поку
патели трогают мясо рука
ми, выбирая нужный кусок. 
На замечание продавец от
ветила, что товар подлежит 
тепловой обработке и по- 
втому его можно перебирать 
руками».

Это письмо работников 
Ц ЗЛ  в редакцию мы попро
сили прокомментировать 
директора гастронома Т. Л. 
Ткачева:

— Продавец мясного от
дела Н. Т. Ботвинова при 
реализации мяса допустила 
нарушение санитарных пра
вил торговли мясом и мясо
продуктами. Правила пре
дусматривают, что мясо
продукты отпускают поку
пателям в зачищенном виде 
(как из сортовых отрубов, 
выложенных на прилавках, 
так и предварительно на

рубленными кусками). При 
этом допускается добавле
ние не более двух довесков, 
не превышающих вместе 10 
процентов общего веса; до
вески должны СООТВЁТСТВО 
вать сорту и качеству отпу
скаемого товара. Мясо пти
цы отпускается целиком или 
с разрубом. Кур,. .уток — 
две половины вдоль тушки, 
а гусей и индеек — 'с деле
нием на 2, 4, 6 и 8 частей 
(головы, лапки и . комплект 
потрохов распределяются 
равномерно по всем ча
стям).

Выбор мяса, птицы поку
патели должны производить 
специальным инвентарем: 
вилками, ножами, лопатка
ми. Выбор мяса, без спец 
инвентаря запрещен.

Письмо работников ЦЗЛ 
обсуждено на общем собра
нии коллектива гастронома. 
Продавец мясного отдела 
Н. Т. Богвннова строго прег 
дупреждеиа и лишена пре
мии за август на 50 про

центов. В мясном отделе 
имеются вилки, ножи для 
выбора мяса и мясопродук
тов.

© ПО ПЕРВОМУ 
ЗВОНКУ

Читатели газеты из посел
ка Куропта в письме в ре
дакцию рассказали о труд
ностях с парикмахерскими 
услугами населению посел
ка.

На запрос редакции отве
чает директор горбыткомби- 
ната И. И. Григорьева:

— Постоянного , парик
махера содержать в посел
ке Куропта нецелесообразно 
из-за малой численности на
селения. По нормам один 
парикмахер положен на 
1000 жителей. Выручка в 
Куропте выездного парик
махера с начала года соста
вила всего 412 рублей.

По просьбе жителей по
селка комбинат можёт  ̂уве
личить число выездов, для 
этого достаточно телефон
ного звонка.

© ХОЗЯИН 
НАШЕЛСЯ

«По обе стороны дома 
№ 18 по улице Гоголя стоя
ли раньше мусорные ящйки 
и туалеты. Убирали и чи
стили их работники Ж КО  
леспромхоза и треста «Ков
дорстрой». Но вот барак 
опустел, жители пересели
лись в новые квартиры. 
Коммунальщики леспромхо
за сразу же привели в по
рядок принадлежащую им 
территорию, а их коллеги 
из треста «Ковдорстрой» 
бросили свое хозяйство не 
убранным», — написала нам 
жительница дома.Стародуб
цева.

На запрос редакции отве-- 
чает заведующая горкомхо-’ 
зом Ковдорского гориспол
кома Д. А. Козлова:

— Администрации Ж К К  
треста «Ковдйрстрой» пред
ложено в срок до 15 сентяб
ря навести порядок на тер
ритории снесенного барака.

Раз, два— 
и с корнем

В погожие дни с утра и, 
до позднего вечера не стиха
ет ребячий гомон в спорт- 
городке школы № 18. Да ii 
взрослые довольно часто 
приходят сюда, особенно 
члены клуба «Бессмертник».

В Ковдоре уже привыкли 
к тому, что Школа N° 18 яв
ляется инициатором и орга
низатором многих спортив
ных мероприятий. Причем, 
нередко, в масштабе города. 
Вспомним хотя бы мини- 
футбол. Или , розыгрыш пер
венства города по осенне
весеннему календарю, что 
до сих пор в Ковдоре да и в 
области не делалось.

Шесть раз подряд школа 
N° 18 выходила победите
лем в областном смотре- 
конкурсе по оснащенности 
спортинвентарем. А в ны
нешнем году она будёт пред
ставлять Мурманскую об
ласть на Всероссийском 
смотре.

В сооружении спортгород- 
ка участвовали почти все 
предприятия Ковдора. До
брую половину построили 
шефы школы — коллектив 
рудника «Ковдор» ГОКа 
«Ковдорслюда».

Ко печио, п от ре б ов а л ись
энергия и настойчивость 
влюбленного в дело учите
ля физкультуры В. Н. Неро- 
ды. Иначе бы до сих по.р 
стояли на этой площадке од
ни футбольные ворота. Тем 
обиднее видеть покарежен- 
ные спортснаряды, побитые 
фонари— результат забавы 
великовозрастных лоботря
сов. А недавно к ним при
соединились и представите
ли.., шефов. Как это ни 
странно звучит.

Прохудились водопровод
ные трубы. Руководители 
школы обратились за по
мощью к шефам. Те выде
лили рабочих и технику. А 
поскольку водопровод про
ложен .' под территорией 
епортгородка, то требова
лось сначала убрать снаря
ды, а потом уже выполнять 
земляные работы. Что и сде
лали Исполнители. Да так 
старались, что все, к чему 
прикоснулись их руки, те
перь пригодно разве в ме
таллолом.

Судите сами. Вместо то- 
то, чтобы откопать и отне
сти в сторону шесты для 
лазания, они выдрали их с 
корнем, после чего один из 
изуродовагжых шестов на
шли в хламе, а второй и во
все не удалось обнаружить 
где-либо поблизости. Стоит, 
прислоненный к теплице по- 
кареженный «лабиринт». А 
бедная «мышеловка» (спорт- 
снаряд полосы препятст
вий), хоть и стояла в сторо
не от трассы, но тоже попла
тилась. Исполнители выдер
нули беллазовский баллон 
и грохнули его на «мыше
ловку». Сами, понимаете, что 
после такого приложения 
крановых сил ее уже не вы
править. Казалось бы, заце
пи тросом баллон и пере
ставь в сторону. Ведь уста
навливали его школьники, 
так что выдернуть баллон, 
имея технику, не составля
ло труда.

Вот'так запросто ретивые 
исп о лии те ли у ми ч то жили
труд десятков людей. И ма
териалы тоже.

К  сожалению, нам неиз
вестны фамилии исполните
лей этих работ. Думается, 
администрация рудника 
«Ковдор» примет меры к 
восстановлению уничтожен
ных спортивных снарядов. 
Хорошо бы, за счет горе- 
работников.

А. АЗАРЕНКО,
машинист экскаватора
рудника «Железный»,
член клуба «Бессмерт
ник».

Редактор Я- МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
14 сентября — Дискотека

(19).
15 сентября — Торжест

венный вечер, посвященный 
30-лстию коллектива Ков- 
д о р с к о г о  леспромхоза
(17-30).

16 сентября — Таниеваль-, 
ный вечер (20).

19 сентября — Клуб «Здо
ровье». Лекция «Профилак
тика болезней сердца» (21).

21 сентября — Молодеж
ный вечер «Любовь — моя 
владычица» (19).

К  И Н О:
15 сентября — «Сумка цн- 

кассатора» (14, 16).
16 сентября — «Жкли-бы- 

ли в 1-м классе» (12-30); 
«Чужая». (14, 16, 18).

18 сентября — «Человек, 
которому везло» (17, 19, 
21).

20 сентября — «Алло, так
си» (17, 19, 21).

21 сентября «Бабушка 
удава» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ.»

15-16 сентября — «Пос
ледний шанс» (12, 14, 16, 
18.-15, 20, 22).

17 сентября — «У меня 
все нормально» (12, 14, 16, 
18-15. 20, 22).

18-20 сентября — «Ис
купление чужих грехов» (12, 
14, 16, 18-15, 20,. 22),

'21-23 сентября — «Не
оконченная песня» (12, 15, 
18-15, 21).

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Среднее городское про
фессионально - техническое 
училище Ns 18 (поселок
Полярные Зори) объявляет 
дополнительный набор уча
щихся.

Выпускники 10-х классов 
могут получить профессии 
электромонтажника по ос
ветительным сетям и элек
трооборудованию, электро
сварщика, машиниста экс
каватора.

Выпускники 8-х клдсецр 
— столяра, плотника, маля
ра, штукатура.

Адрес училища; поселок 
Полярные Зори, ГПТУ-1§, 
тел. 6-44-93.

+
В ОТПУСК — 
С ПУТЕВКОЙ

В профкоме Ковдорского 
ГОКа имеются путевки:
с 19 сентября — в санато
рий им. Чувырина (Одесса, 
подростковая, заболевания 
органов кровообращения), 
со 2 октября — в. санаторий 
«Клинический» (Ленинград
ская область, заболевания 
органов пищеварения), со 
2 октября — курсовка в Со
чи, заболевания органов 
кровообращения, нервной 
системы), с 7 октября—кур
совка в Анапу, заболевания 
органов кровообращения, 
движения, нервной систе
мы), с 5 октября — туристи
ческие путевки по Волге. ’

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуживания 
срочно — портные по поши
ву женской верхней одеж
ды, портные по пошиву 
женского легкого платья, 
кладовщик, кассир-техничка, 
технички. ^  ,* * * "*• '

Спорткомплексу профко
ма Ковдорского ГОКа сроч
но — рабочий стадиона.

* Tie *
Управлению Ковдорского 

ГОКа — дворник и технич
ка.

Этот номер газеты я типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотинисткя 
М П. КО Н О ВА ЛО ВА  м В. С., 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала 
М. М. С О Л О ВЬЕВА , клише на
резал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ . печатал 
на ротационной машине Ю. Н. 
В Е Р Ш И Н И Н .

♦  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ©  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф ф ДАЕМ СПРАВКУ ф
Адрес редакции: 181140, Мурманская обл., Ковдор, ул. Парковая, 56 (2-й этаж). Тел. 81,-57, 81-52. Индекс 52.873. Тир. 5.300 Тип. «Кандалакшский коммунист* 1379 с, Зак, М Ц



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р Ы Д П Ь Ш

ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА,

21 сентября
1979 года

Хл 74—75 (1152— 1153) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

ф ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ фЦ

Бригада 
трубоукладчиков 
О, А, Толкачевой

14 сентября звено трубо
укладчиков СУ-5 во главе 
с бригадиром С. А, Толка
чевой уложило на строй
площадке ТЭЦ 48 погон
ных метров труб ливневой 
канализации, почти вдвое 
перевыполнив сменное за
дание.

О • бригаде рассказывает 
мастер СУ-5 А. Н. Поло- 
винкин:

— Сима Александровна 
Толкачева одна из ветера
нов коллектива. Под стать 
ей по опыту и стажу и ос
тальные члены бригады. 
Нет, я далек от мысли, что
бы только одним этим фак
тором объяснить успехи 
бригады. Отношение к по
рученному делу приходит 
не только со стажем. А ведь 
профессию трубоукладчика 
не назовешь женской. И зи
мой, и летом укладывают 
трубы в траншеи. Туг и ре
зиновые сапоги да брезен
товая роба не всегда спа

сут от дождя и снега. Ко
нечно, стараемся облегчить 
труд. И кран, и бульдозер, 
и прочая техника. Но бадью 
все равно лопатой нагру
жать приходится.

— Вы говорили об отно
шении к делу...

— Толкачева и ее подру
ги не ждут указания, тре
буют материалы, трубы за
ранее. Чтобы можно было 
спокойно, без горячки их 
заизолировать. Отсюда н 
качество. Обычно канализа
ционные сети под давлени
ем не проверяют. Но экс
плуатационники у адмиии- 
с.тративно-бытового корпуса 
ЦТТ, у пульпоиасосной №1, 
у БМТС (это все объекты' 
бригады) предложили вы
борочно испытать участки 
труб. И они успешно вы
держали проверку, ни одни 
стык не потек.

— Напряжение предпус

ковых дней сказывается на 
делах бригады?

— Рекордная производи
тельность, ■ которой доби
лось звено из шести грубо- 
укладчиц, не пришла сама 
собой. Накануне бригадир 
вместе с рабочей Ямовон ос
тались после смены и до 
22 часов подготовили осно
вание для укладки груб. 
Надо сказать, чтб и мужчи
ны из бригады сварщиков 
не отстают от. трубоуклад- 
чйц. В минувшую субботу 
звено В. И. Вихрова смон
тировало 60 метров трубо
провода технической воды. 
Варят порой по 12 часов в 
день, и не уходят, пока не 
выполнят сменное задание.

— То есть, обещание, 
данное начальником управ
ления, что 25 сентября СУ-5 
полностью выполнит все 
сети ливневой и бытовой 
канализации, хозпитьевого 
и производственною водо
провода не расходится с 
делом?

— Уверен, что в срок 
уложимся. Правда, двое- 
трое рабочих не уйдут с 
площадки и после этого чи
сла, будут заделывать ко-, 
лодцы," где доварить, где 
подсыпать грунта. Сейчас 
же работники большинства 
субподрядных организаций 
и”, генподрядчика буквально 
наступают на пятки друг 
другу. Так что подчищать 
придется обязательно.

* * *
На снимке — С. А. Тол

качева.
Фото 11. Ганиевой.

Бригада 
монтажников 
В, Е, Кулука

170 процентов — такой 
выраб01кн добилась в пер
вой половине сентября 
бригада монтажников Ва
силия Егоровича Кулука. 
На вопросы отвечает брига
дир:

—• Какая задача стоит 
перед бригадой?

— На ТЭЦ три бригады 
из «Севзапэпергомонтажа». 
Коллективы О. Д. Гребпо- 
ва и Н. И. Бербина заняты 
на трубопроводах и малом 
бакс. А наша — на самом 
котле. По графику мы дол
жны закончить монтаж па
рового котла №  7 полно
стью к 30 сентября. Все, 
что от нас зависит, сдела
ем.

Чтобы запустить котел 
по временной схеме, рекон
струирована действующая 
система, увеличен диаметр 
трубопровода. Так что но

вый котел ■ подключается 
к действующей системе хпм- 
водоочйстки.

К  концу недели должны 
рассчитаться и с питатель
ным узлом. И еще дренаж
ная система. Основное, что 
сдерживает работы внутри 
пеха — эю нехватка груб 
89-го диаметра п отводов.

— О чем приходится ду
мать ближе к пуску?
■ — Котлы на расширении 

ТЭЦ не первые для мон
тажников «Севзапэперго
монтажа». Есть и норма-— 
три месяца на котел. Брига
ды же появились на объек
те еще два года назад. По 
только два месяца как взя
лись за дело по-настояще
му. Генподрядчик подгото
вил «ноль» к началу^сентяб
ря. И то не полностью: нет 
«ноля» в рядах «А» — «Б» 
по осям «1» — «8».

Из-за того, что не все бы
ло готово, много лишней ра
боты. Нет, например, флан
цевых соединений для ди
афрагм. Следовательно, 
монтируется трубопровод 
без них. А потом надо вы-

Первая 1000 метров
Ковдорская опорная сква

жина прошла отметку 1000 
метров. До этого на масси
ве самой глубокой была 
скважина, пробуренная в 
1967 году также на железо
рудном месторождении — 
941,6 метра,

Необходима полная син
хронность действий геоло
гической, геофизической 
и технологической служб 
партии, Все обсуждается 
совместно; когда поставить 
искусственный отклонитель 
— торбаган, как расценить 
результаты отклонения — 
зенитный угол и азимут бу
рения, как выглядит трасса 
в сравнении с проектной.

Как ни странно, наиболь
шие сложности представля
ла проходка на привычной 
глубине.— до 600 метров. 
И по азимуту, и по углу 
направление скважины зна
чительно отличалось от 
планового. Но после шести
сотметровой отметки уда
лось вывести скважину на 
«путь истинный».

В основном подтвержда
ются проектные предполо
жения. Вскрыта монотонная 
толща пироксеиовых по
род, оливинитов, скарнов.

Появились первые призна
ки железных руд — на глу
бине 1.041,8 метра встре
тилась метровая жила каль- 
цит-магнетитовых руд.

На скважине проводится 
значительный комплекс ис
следований, Это геофизи
ческие методы; замеры ис
кривления, магнитного по
ля, токовых составляющих, 
казернометрия и другие. 
Отбираются ориентирован
ные образцы керна, прово
дятся различные гидрогео
логические исследования. 
По договору с донецкими 
геологами практикуется 
ф.отодокументация керна.

На проходке и исследо
ваниях занят большой кол
лектив. ; Особенно много 
внесли груда старший бу
ровой мастер И. П. Пронин, 
мастера Г. А. Прокудин, 
Н. И. Кузьмичев, геолог 
Н. В. Афанасьева, техниче
ский руководитель В. А. 
Варламов, технолог В. В. 
Попов. А, в общем, задача 
успешной проходки сква
жины решается везм кол
лективом.

С. ЛЕСОХИН, 
старший геолог Ков- 
дорской ГРП.

резать и вставлять. Наши 
прорабы не располаг ают да
же графиком поставок, от
дел оборудования комбина
та не выдал.

Но так или иначе, мон
тажники сроков не наруша
ют. Как обещали, тридцато- 
го сентября мы сдадим ко
тел готовым к пуску.* * *

На снимке: бригадир мон
тажников «Севзапзнерго- 
монтажа» В. Е. Кулук.

♦ ПРИЗЫВАЮ ♦
А  УЛИЦУ 

НЕ НАГРЕЕШЬ
Будет ли тепло в кварти

рах зимой во многом зави
сит от порядка на лестнич
ных клетках. До наступле
ния холодов все окна на 
лестничных площадках бу- 
д у т за стек л е и ы, в х о д к \л с
двери в подъездах отре
монтированы и утеплены. 
Жильцам остается только 
поддерживать порядок: не 
оставлять двери открытыми 
и с других требовать этого.

Прошедшей зимой, в Ж К У  
Ковдорского ГОКа посту
пали жалобы от жильцов: 
холодно в квартирах. Но 
ведь квартиросъемщики не 
•всегда тщательно утепляли 
'окна и двери. Неутеплен
ные окна — первопричина 
потери тепла в квартирах. 
Хочу предупредить, что при- 
поступлении жалоб на не
достаток тепла, сначала 
последует осмотр квартиры. 
II если окажется, что окна 
и двери не утеплены, то 
заявка приниматься не бу
дет.

Необходимые материалы 
имеются в неограниченном 
количестве в хозяйственном 
магазине.

С. 3 0 ШТУК, 
начальник Ж ЭУ  № 1 
Ж К У  Ковдорского 
ГОКа.

Ж  ф СООБЩАЮ ф
А ПОКА 

ОТ СЛЮДЯНОЙ
13 сентября в первый рейс 

вышли автобусы двадцать 
шестого маршрута.

Автобус должен следо
вать от административно
бытового здания рудника 
«Железный» до автотран
спортной конторы ■ треста 
«Ковдорстрой». Но не обе
спечивает безопасного дви
жения участок дороги по 
улице Кирова до АБЗ, не 
оборудованы остановки: 
«АБЗ», «Деревянный мага
зин», «Баня», «Больница». 
Комиссия предписала Ков- 
дорскому ГОКу устранить 
недоделки.

Потому начальный пункт 
автобуса № 26 пока нахо
дится на улице Слюдяной. 
Начало движения в 6 часов 
10 минут, окончание — в 2 
часа 20 минут. Интервал 
движения — 15—20 минут. 
В утреннюю смену на линию 
будут выходить три авто
буса, в вечернюю — два.

Неравномерность пасса
жирского потока (этот во
прос не решен п на давно 
обжитом маршруте № 25), 
сказывается, Автобусов в 
часы пик не хватает, а в пе
рерывах — нет пассажиров.

И. МАКСИМОВ, 
механик автобусного 
парка.

Д р у ж н о й

с е м ь е й

В субботу во Дворце 
культуры коллектив Ков
дорского леспромхоза отме
чал двойной праздник:День 
работника леса и тридцати
летний юбилей предприятия.

Ковдорский леспромхоз—- 
самое, если можно так ска
зать, старое предприятие в 
городе. Даже старше само
го Ковдора.’ Родившись в 
послевоенные годы, лес
промхоз постепенно набирал 
силы и за три десятилетия

выдвинулся в число пере
довых в объединении .«Мур
манлес».

Трудности, вместе пере
житые и преодоленные, за
поминаются прочнее всего. 
Теплую встречу устроили 
собравшиеся на праздник 
одному из первых директо
ров леспромхоза Илье Льво
вичу Голышшеру, восемна
дцать лет отдавшему пред
приятию именно в то, не
легкое ' время. Илья Льво

вич приехал на торжество 
цз Ленинграда, а из Мур
манска приехал бывший 
главный инженер леспром
хоза Г1. Д. Корнеев, кото
рый в настоящее время яв
ляется главным инженером 
объединения «Мурманлес».

Топ празднику задали са
мые юные гости: воспитан
ники леспромхозовского 
детского садика «Елочка». 
Они пришли поздравить с 
юбилеем пап и мам, приго
товили подарки. Со сцены 
прозвучали поздравления в 
адрес передовиков произ
водства, знаменитого бри
гадира Гурия Васильевича 
Калинина," тракториста Ива
на Яковлевича Смолкнна и 
других.

Леспромхоз оснащен сов
ременной техникой, есть ус
пехи н в организации тру
да. В этом году в Ковдоре 
состоялось выездное заседа
ние совета директоров и 
секретарей партийных бюро 
предприятий объединения 
«Мурманлес». Именно на 
примере Ковдорского лес
промхоза обобщался пере
довой опыт ведения лесо
сечных работ.

Одним из первых в обла
сти Ковдорский леспромхоз 
перешел на заготовку леса 
укрупненными комплексны
ми бригадами, вывозку — 
экипажами, применил вахто
вый метод заготовки. Важ 
ным этапом стало объедине
ние всех заготовительных

работ на одном мастерском 
участке, централизованная 
вывозка древесины. Коллек
тив предприятия держит 
курс на полное, комплекс
ное использование сырья.

Было что сравнить. За 
три десятилетия годовой 
объем заготовок вырос с 24 
тысяч кубометров до 185 
тысяч, выпуск товарной 
продукции и того больше— 
с 181 тысячи рублей до 
3442 тысяч. Значительно 
возросла заработная плата, 
все лучше бытовые условия.

Коллектив чествовал ве
теранов, внесших большой 
личный вклад в общее де
ло, поздравил победителей 
социалистического соревно
вания.

Горячие

Продолжается массовое 
поступление на базу ОРСа 
картофеля и овощей. В во
скресенье прибыло Шестнад
цать вагонов. Кроме работ
ников базы, никакой рабо
чей силы не было. Приш
лось срочно искать добро
вольцев по общежитиям. 
Ведь каждый вагон нужно 
разгрузить за три часа, за
держка влечет штраф. Все- 
таки разгрузили все шест
надцать вагонов, 52 челове
ка удалось собрать.

Хотя такой аврал и ред
кость, все же, с организаци
ей разгрузки в выходные 
дни не решено. У. железной 
дороги выходных нет, ваго
ны с овощами подаются в 
любой день. И мы должны 
рыть готовы принять.

Постоянная бригада из 
«Ковдорслюды» разгружает 
только с утра, бригада Ков
дорского ГОКа, кроме пер
вой смены, высылает десять 
человек во вторую. Между 
тем, по расчетам, для свое
временной разгрузки необ
ходимы три бригады утром, 
две вечером и одна—ночью, 
численностью 8— 10 человек 
каждая.

Но кроме двух комбина
тов, никто не прореагиро
вал на решение исполкома 
горсовета. Установлены за
дания на разгрузку: ТЭЦ и 
ГРП  по 100 тонн, РСП — 
250 тонн, леспромхоз — 300 
тонн, трест «Ковдорстрой»
— 1200 тонн. Но пока в 
графе «разгружено» у всех 
этих коллективов стоит про
черк.

Другая заминка, с тран
спортом. То же самое реше
ние исполкома предусмат
ривало, что транспорт вы
делят предприятия. Выде
ляет только Ковдорский 
ГОК, три машины выходят 
ежедневно. «Ковдорслюда» 
предоставляет одну машину 
вместо трех. Остальные 
транспорта не дают. А он 
нужен как можно раньше. 
500 тонн картофеля надо 
перевезти в подготовленное 
хранилище подсобного хо
зяйства. Это надлежит сде
лать до наступления за
морозков и пока дорога по
зволяет сделать за смену 
четыре рейса, а не один. 
Нужны машины и разво
зить рвощи с базы по мага
зинам. В частности, для ар
бузов, их на базе шесть ва
гонов.

Продолжается заготовка 
овощей на хранение. Нача
ли заквашивать капусту с 
брусникой, уже два чана 
готовы. Приступили к зата
риванию лука.

Сейчас на базе прибави
лось и много дел, не тре
бующих больших физиче
ских усилий, но тоже необ
ходимых. По опыту про
шлых лег обратились к шко
лам. Ученики будут заняты 
но два часа каждый класс
— один уходят, другие при
ходят. Растаривать лук не 
тяжело: он сухой, в ящик 
входит семь килограммов. 
Чистить и перекладывать 
капусту —' тоже посильный 
труд.

Если все помощники бу
дут трудиться так иге до
бросовестно, как специали
зированная бригада Ков
дорского ГОКа во главе е 
В. И. Ильиным, все будет 

'сделано своевременно и ка
чественно.

JT. ВОЛКОВ, 
директор базы ОРСа,
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БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»
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Штукатуры - маляры из 
бригады Г. В. Бестужевой 
(СУ-4) до 15 сентября за
кончили штукатурку, побел
ку и покраску в электропо
мещениях основного корпу
са ТЭЦ. Ежедневно на 120 
процен г о® справляются с за
данием ударник комму
нистического труда, член 
совета бригады Тамара Ми
хайловна Личман, маляр- 
штукатур четвертого разря
да. В последние дни она 
работала в помещении гар
деробной главного корпуса 
ТЭЦ.

Фото Н. Ганиевой.

. . . ' ф  ТРЕВОГА! ф
Закыкание

«Акт группы народного 
контроля обогатительного 
комплекса от 14.9. 1979 г.

Комиссия в сос.аве глав
ного инженера комплекса 
Белова Б. Ф., заместителя 
начальника участка сушки 
Петрухима П. И. и члена 
группы народного контро
ля Тимофеева Ф. Т. обсле
довала состояние корпуса 
сушюи МСФ и установила 
следующее: 

по оси «18» корпуса стро
ители не смонтировали сте
новые панели;

кровля в осях «9»—«18» 
и ее примыкание в осях 
«9» — «9» выполнена нека
чественно и протекает. 
Первый же сильный дождь 
залил подстанцию № 40— 
23/24 и ПСУ-23, что приве
ло к короткому замыканию 
на одном из вводов в под
станцию. В результате, про
изошла аварийная останов
ка четвертого сушильного 
барабана. Эксплуатация его 
до замены ввода невоз
можна. Под угрозой оста
новки и все остальное обо
рудование участка сушки, 
так как резервный ввод в 
подстанцию также не защи- 

i щен от попадания воды».

Неукоснительно, и в срок
Все познаетая в сравне

нии. 18 сентября па совмест
ном заседании парткомов 
треста «Ковдорстрой» и 
Ковдорского ГОКа управ
ляющий трестом сказал, что 
создавшееся положение на 
строительстве пусковых 
комплексов намного слож
нее и тяжелее, чем это было 
на данный период в 1977 и 
1978 годах.

Управляют и й т рее т о м
«Ковдорстрой» В. А. Вино
градов н заместитель дирек
тора Ковдорского ГОКа по 
капитальном у с т р о и тельст- 
ву В. Ф. Михайлов нарисо
вали полную картину- поло
жения на строительных пло
щадках. При перевыпол,- 
непйн плана в денежном 
выражении, все еще нельзя 
ввести в строй некоторые 
объекты переходящего ком
плекса. в частности, паро
вой и водогрейный котлы на 
ТЭЦ.

Имеют место и ’ строи
тельные просчеты. Но боль
шая часть виПы лежит, на 
отделе капитального строи
тельства комбината — со
рваны поставки на, площад
ку многих единиц оборудо
вания и приборов. Одно де
ло, если подводят постав
щики. Но вот цитата из вы
ступления начальника уча
стка «Севзапмонтажавтома- 
тнки» Ю. В. Осипова:

—- В отделе оборудова
ния не отказывают, выписы
вают фактически все. И на 
этом считают свою функ
цию выполненной. А найти 
на складе необходимое обо
рудование невозможно. 
Складские работники, кото
рые находятся в подчине

нии совсем другого отдела, 
ни по квалификации, ни по 
численности не способны 
выполнить заявки. А если 
учесть, что транспортиров
ка оборудования находится 
в ведении еще одного уча
стка комбината, то понят
но, что получить даже 
имеющееся на складе ком
бината оборудование очень 
сложно.

Из-за нехватки некоторых 
позиций оборудования мо
гут быть сорваны сроки 
пуска котельной в подсоб
ном хозяйстве. Не все бла
гополучно и с оборудовани- 
■м молокозавода.

По эго одна сторона ме
дали. Не может не беспоко
ить, что в строительных не
доделках все еще числятся 
(и это на самом пороге зи
мы!) неготовность помеще
ний, в частности, обогати
тельного комплекса, к при
ему тепла. Это ставит ком
бинат под угрозу остановки. 
Не меньшую тревогу вызы
вает и нерасторопность ген
подрядчика в предоставле
нии электропомещений для 
монтажа оборудования, в 
з а верше н ни строительства 
подстанций н линии элек
тропередач. И еще о недо
делках по теплу. Водоочист
ная станция, принятая в 
эксплуатацию в июне с. г., 
может со дня на день пре
кратить подачу воды, в го
род, если ее не подключат к 
тепловой сети.

— Многих отмеченных 
недостатков удалось бы из
бежать, будь налажен дей
ственный контроль за ходом 
выполнения решения преды
дущего совместного заседа

ния парткомов or 10 мая,
отметил заведующий про
мышленно - транспортным 
отделам Кировского горко
ма партии Ю. А. Евдоки
мов, принявший участие в 
работе парткомов. — В на
пряженные предпусковые 
дни только общими усилия
ми заказчика и генподряд
чика может быть достигнут 
успех. Обязан оживить 
свою деятельность штаб 
ВУКС. Все одинаково важ
но: и гласность соревнова
ния, и столы заказов непо
средственно на строитель
ных площадках.

Надо сказать, что пере
лом в отношении к судьбам 
стройки, и это констатиро
вали парткомы, уже наме
тился. Заказчик обязался 
решить в ближайшие дни 
вопросы комплектации обо
рудования, другие неувяз
ки. Строители, учитывая, 
что для выполнения плана 
не хватает па площадках 
350 рабочих, трудятся по 
суммированному учету вре
мени под девизом: «Не ухо
дить с рабочего места, не 
выполнив сменного зада
ния».

В прениях приняли уча
стие управляющий тре
стом «Севзапметаллургмон- 
таж» А. И. Веселов, заме
ститель начальника техни
ческого отдела комбината 
Ф. Б. Кампель, начальник 
СМУ-2 Я. Е. Мачин, глав
ный энергетик комбината 
В. С. Сергеев, начальник 
СМУ-1 В. И. Паршин, ис
полняющий обязанности 
директора комбината Н. П. 
Ершов, начальник СУ-5 
треста «Ковдорстрой» Ю. А.

Камаев и другие товарищи.
В постановляющей части 

решения совместного засе
дания парткомов записано, 
что главной задачей кол
лективов строителей и экс
плуатационников является 
безусловное выполнение со
циалистических о б я з а- 
Чельств и плана по вводу 
объектов пускового ком
плекса по добыче 2 миллио
нов тонн руды и выпуску 
800 тысяч тонн железного 
концентрата.

Для лучшего контроля за 
ходом строительства, опе
ративной помощи, мобили
зации рабочих чл ы парт
комов треста и комбината 
закреплены за самыми важ
ными стройками пусковых 
комплексов. За ТЭЦ отвеча
ют тт. Заикин и Треничев, 
за базисный склад — Че- 
быкин и Новиков, за базу 
материально - технического 
снабжения — Лыгалова и 
Кудимова, за корпуса круп
ного и среднемелкого дроб
ления — Дробот и Сухачев, 
за объекты хвостового хо
зяйства —■ Вертебный и Мо- 
гуреико, за пульнонасос
ную № 1 А, за объекты 
сельского хозяйства — Ов- 
сепян и Никитин.

Серьезные претензии 
предъявлены к работе 
ОКСа комбината и отдела 
оборудования, к гласности 
соревнования, к качеству 
строительства.

Парткомы приняли к све 
деншо заверения руководи
телей генподрядных и суб 
подрядных управлений, что 
все объекты будут выпол
нены в сроки, предписан
ные графиком. Принято 
также к сведению гзаверенпе 
управляющего трестом, что 
в самые ближайшие дни бу
дет начат ремонт ! склада 
смешанных товаров ОРСа 
Ковдорского ГОКа:

ф  МОЛОКОЗАВОД ф

Сантехники, 
вас ждут

Иф субподрядных органи
заций медленнее всех рабо
тает на молокозаводе «Сан- 
техмонтаж». Не вовремя 
сделацш трубопроводы. Ото
пительные батареи смонти
ровали, но они повсюду те- 

,'кут. Не провели еще и ка- 
уна.тазацшо. Сказывается и 
фр, что мастера меняются 
чуть не каждый месяц. 
Кстати, на заседание парт- 

. кош  треста «Ковдорстрой», 
которое рассмотрел ход

строительства молокозаво
да, никто из сантехников не 
соизволил явиться.

Руководители служб бу
дущего завода уже присту
пили к исполнению своих 
обязаностей. Правда, пока 
в качестве консультантов 
монтржников н строителей. 
Инженер-механик А. С. Ко- 
соруков более пяти лег 
проработал в молочной про
мышленности. I !нженер- 
микробиолог С. И. Двоегла- 
зова прошла стажировку в 
нашей городской санэпид
станции. Мастер Л. И: Та- 
рановская стажировалась

на молокозаводе в Мурман
ске.

Подготовлены машинисты 
фасовочных автоматов, опе
раторы линий разлива и ав
томата по изготовлению бу
мажных пакетов и наполне
нию их молоком. Аппарат
чики, операторы проходили 
практику на действующих 
предприятиях области. 30 
августа были экзамены, все 
они показали хорошую под
готовку. Им вручены удо
стоверения, присвоены раз
ряды. А. КУЛИКОВА, 

директор Ковдорского 
молокозавода. Общий вид здания молокозавода Фото Н. Гапиевз».

ф В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ф

Нравоучения у забора
== ф РЯДОМ С НАМИ ф

В номере «Рудного Ков- 
дора» за 1Й августа была 
опубликована критическая 
заметка 1 пенсионера Г. И. 
Карвасовского «На задвор
ках». Речь шла q том, как 
благоустроить территорию 
вокруг домов по улице 
Слюдяной с № 1 по № 9. 
Григорий Иванович расска
зал, что жильцы своими си
лами старались привести 
придомовой участок в при
личный вид. Но когда тре
бовалась помощь жилищно- 
коммунальной конторы руд
ника «Ковдор» —■ подвезти 
штакетник, земли, выде
лить краски — им неизмен
но отказывали.

Пришел ответ от замести
теля начальника рудника 
«Ковдор» Г. Г. Борисова:

  В заметке тов. Карва
совского есть хорошее по
желание благоустроить ули
цу Слюдяную, один из до
мов подведомствен руднику 
«Ковдор». Гов. Карвасов- 
ский, как первый председа-
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тель исполкома поселка, 
а ныне города, должен 
знать, что проектами заст
ройки предусматриваются 
ограды только у подъездов, 
также и озеленение. А тов. 
Карвасовский предлагает 
выполнить ограждение и 
озеленение вдоль лицевой 
стороны домов.

Согласен выполнить ог
раждение, озеленение. Но 
давайте эго делать, чтобы 
город был действительно 
красив. Есть же при горис
полкоме архитектор. Огра
ды у вышеперечисленных 
домов должны быть одина
ковые, с определенными ин
тервалами.

Поэтому мы предлагаем 
разработать проект благо
устройства ул. Слюдяной. И 
рудник «Ковдор» непремен
но выполнит ограждения в 
1980 году, так как в плане 
работ по благоустройству 
на 1979 год эти объемы не 
планировались.

Вот такой ответ. Вернее; 
отписка.

Интересно, какие это объ
емы надо планировать па 
год: привезти машину зе
мельки? Или помочь крас
кой в единовременном по
рядке? Ведь жильцы все 
взяли на себя, о чем и шла 
речь в заметке Г. И. Кар
васовского, А нм отказали

в элементарной помощи.
А вот относительно того, 

с каких сторон полагается 
благоустраивать территорию 
консультацию дает началь
ник горкомхоза А. А. Коз
лова:

—Строители должны сда
вать жилОй дом с террито
рией, благоустроенной как 
со стороны двора, так и со 
стороны улицы. Точно так 
же обстоит и с эксплуата
цией, порядок должен под
держиваться со всех сто
рон. Тем более, когда речь 
идет о доме № 7 по улице 
Слюдяной: именно вследст
вие запущенности террито
рия стала местом проезда 
грузового Транспорта.

Что же касается проектов 
благоустройства, то никто 
из коммунальщиков к архи
тектору не обращался. Эс
кизы есть, но неизвестно, 
когда они потребуются ис- 
нолнителям.

Между прочим товарищ 
Борисов ни одним словом 
не обмолвился в ответе, как 
администрация рудника рас
ценивает действия работни
ков ЖКО. Имея твердое 
понятие о том, что должен, 
а чего не должен знать ав
тор заметки, можно было 
поделиться мнением и об 
обязанностях непосредст
венных подчиненных. Мол
чат по этому поводу п э 
управлении ГОКа «Ковдор 
слюда».

Е. ТРУБИН.

Уже два года работает 
Владимир. Начал со слеса
рей, учился вечером на кур
сах водителей. Дали ему
машину, и молодой води
тель по-настоящему стара
ется.

Ну и что, скажете, осо
бенного? Обычная история. 
Вина в рот не берет. Ника
кого и нисколько. Да еще 
Курить бросил. Для друго
го — ничего особенного, а 
для Владимира — не сов
сем легкий путь возвраще
ния.

Тогда, в 1975 году, было 
ему двадцать два. Бросил 
работу, запил надолго — 
на год. Жил в квартире со 
старшим братом. Пили вме
сте, в квартире друзья и 
знакомые, знакомые друзей. 
Старший брат был направ
лен в лечебно-трудовой про
филакторий. Не сумел во
время сойти с опасной тро
пинки и Владимир.

А дальше судьбы братьев 
разошлись. Но возвраще
нии, правда, оба они реши
ли твердо встать на’ ноги. 
Никуда не обращались за 
помощью, сами пришли уст
раиваться на работу. Силы 
воли хватило только у 
младшего, он порвал с не
приятным прошлым резко и 
окончательно.

А старший вскоре снова 
сорвался. Может быть, в 
«Металлургпрокат м о и т а- 
же», куда он поступил шо
фером, не нашел педдерж-

Здравствуйте, люди
ки. Во всяком случае, вы
пивки начались с этого са
мого «по стаканчику после 
работы». А дальше колесо 
завертелось. Владимир пре
дупредил брата,что оргий в 
квартире не допустит и гнал 
пьяные компании за порог. 
Но тог не мог уже остано
виться, перебивался случай
ными заработками на раз
грузке в ОРСе, отирался в 
пивбаре. Теперь - повтор
ное лечение в ЛТП.

Может быть на примере 
братьев виднее всего, как 
много зависит от самого 
пьющего, какую дорогу он 
себе уготовит.

Многое зависит и от ок
ружающих. Жена бетон
щика комбината производ
ственных предприятий Евге
ния Удовенко не , желала 
мириться с- пьянством му
жа. И добилась у него со
гласия на добровольное ле
чение у нарколога. Два ме
сяца лечения — и все нор
мально в семье, хорошие 
отзывы с Производства. 
Значит, стоило бороться.

И другой пример. Жена 
Виктора Божко не пускает 
в дом ни инспектора про
филактики, ни других про
веряющих из милиции. На 
повестки Божко не реаги
рует. Жена обращаться 
с жалобой не желает, А

муж, здоровый малый, не 
работает с марта, когда его 
уволили из леспромхоза за 
систематическую пьянку.

Примеры, как положи
тельные так и отрицатель
ные, можно приводить еще. 
В двадцать лет Николай 
Бровко» уже дважды осуж
ден: за угон транспорта и 
хулиганство. Вернулся пос
ле второго срока в мае. 
Пьет, не работает. Здесь 
трудно обойтись уговорами, 
в таких случаях больше 
стоит надеяться на исправ
ление в лечебно-трудовом 
профилактории.

А слесарь энергоцеха 
Александр Смирнов старше 
Николая более чем вдвое, в 
такие годы ломать себя 
труднее. Но смог, и после 
добровольного лечения у 
нарколога, работает и жи
вет, не вызывая нареканий 
окружающих.

Кстати, направление в 
ЛТП — мера суровая и вы
нужденная. Тем же, кто 
еще может опомниться и 
остановиться сам, поможет 
врач-нарколог. Не надо 
ждать направления. Нужно 
зайти самому и проконсуль
тироваться. И чем раньше, 
тем лучше.

О. НАЙ,
инспектор профилакти
ки Ковдорского ГСЩ,



И анализ, и программа
ф  ОТ РЕШЕНИЯ 
К ВЫПОЛНЕНИЮ

Семь раз коллектив ре- 
монтно - механического це
ха выходил на первое ме
сто в соревновании среди 
цехов второй группы. Три
жды профком и ПДПС от
мечали хорошую работу. 
Само собой, что успеха в 
соревновании коллектив 
добился благодаря целена
правленной работе партий
ной организации цеха. Она 
небольшая —- 18 человек.

Почти каждого коммуни
ста не упрекнешь в недо
бросовестном выполнении 
своих партийных поруче
ний. Все имели поручения. 
Добросовестно работали 
пропагандисты системы по
литпросвещения В. В. Ко
нев, Г. Д. Денисов, полит
информаторы А. Г. Червя
ков, Н. И. Белков. На со
браниях были заслушаны 
самоотчеты коммунистов 
В. А. Лубнева, А. С. Пяты- 
шева, Л. И. Мокеева.

Недисциплинирован был 
в работе Л. И. Мокеев. Пря
мо сказали на собрании. 
Потребовали исправления, 
относиться к работе со 
всей ответственностью. Мо
кеев же представлял, что в 
свободное время он мо
жет себя вести как заблаго
рассудится. Попал в вы
трезвитель? Подумаешь, 
личное дело. Товарищи по
бывали в семье у Мокеева, 
побеседовали. Обещал ис
правиться, но потом снова 
повторял свои ошибки. И 
только тогда приняли стро
гое решение — исключить 
из рядов партии.

В практике работы парт
организации цеха стал конт
роль за выполнением ре
шения партийного собра
ния. Регулярно докладыва
ли, что предприняли для 
выполнения постановления. 
За невыполнение постанов
ления партийного собрания 
на коммуниста А. И. Коко- 
това было наложено взы
скание.

Все коллективы цеха уча
ствуют в соревновании за 
звание «Ударник коммуни
стического труда». При под
ведении итогов за звание 
лучшего по профессии впе
реди оказались коммуни
сты Н. В. Сергунин, В. А. 
Лубнев, в июне — А. С. Пя- 
тышев, в августе — С. А. 
Дерябин.

На прошлом отчетно-вы
борном собрании комму
нисты критиковали работу 
группы народного контро
л я — за ‘ слабую действен
ность рейдов. В этом году 
контролеры внесли весо
мый вклад в копилку эко
номии сырья и материалов, 
снижения простоев обору
дования и увеличения ко
эффициента его использо
вания. Ежемесячно, а то и 
дважды в месяц, проводи
ли рейды.

Коммунисты справедливо 
отметили и недостатки ра
боты партбюро. Слабо осу
ществляет еще руководст
во цеховой профсоюзной 
организацией. Отсюда и 
несоблюдение норм трудо
вого законодательства, и 
отсутствие соревнования за 
высокую культуру произ
водства. '

В. ХАРЛАМОВ, 
заместитель секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа. * * *

Секретарем партбюро 
вновь избран В. В. Абра
мов.
ф  СТРОГИЙ СПРОС
Коммунисты СМУ-2 тре

ста «Ковдорстрой» с нача
ла года делали упор на по
вышение ответственности 
каждого за освоение ро
стовской системы работать 
без отстающих. И хотя кол

лектив управления срабо
тал лучше, чем в прошлом 
году, однако успехи эти от
носительные. В снабжении 
стройматериалами не было 
перебоев. Но с государст
венным планом по строи
тельству собственными си
лами за 8 месяцев не спра
вились.

В. В. Денисов, секретарь 
партбюро, говорил в до
кладе о том, что по-преж
нему много Сил и времени 
уходит на устранение не
доделок, исправление бра
ка. Причем, виновниками 
часто являются не только 
недобросовестные рабо
чие, но и мастера.

Его дополнил коммунист 
И. Н. Нырков:

— Наша бригада невер
но выполнила цокольную 
часть фундамента жилого 
дома в поселке Лейпи. И 
только, когда уложили пли
ты, брак всплыл наружу. 
Пришлось демонтировать. 
Бригада устраняла брак 
больше недели. Задержали 
фронт работ каменщикам 
Ю. Ф. Зарубина. На кор
пусе крупного дробления 
опять же «отличились». Три 
раза подряд переделывали 
опалубку бункера.

Речь о бригаде С. П. Ав
деева. А коммунист П. А. 
Виткювский привел такой 
пример. Пришли в коллек
тив выпускники ГПТУ. По
ставили всех пятерых на 
рабочие места, закрепили 
наставника. Но настоящего 
наставничества не получи
лось. Неинтересно стало 
ребятам в бригаде у Авде
ева, потому и заявили: не 
будем больше здесь рабо
тать. Да и в самом деле, 
равнодушны к ним и брига
дир, ит-«стгытные ра?тчие. 
Сделал кладку по синусои
де нови»®1ь-а ему нй слова, 
Не вышел на работу, а в 
бригаде даже не поговори
ли, не обсудили. Никто, в 
том числе и наставник, не 
интересовался, как живут 
молодые строители, не по
бывал в общежитии.

— Вот и не почувствова
ли ребята уважения к про
фессии строителя, — в уни
сон заметил коммунист 
Н. А. Трофимов из субпод
рядной организации «Сев- 
запмонтажавтоматика». — А 
я скажу, что у нас с удо
вольствием встречают во
спитанников ГПТУ. Дирек
тор училища благодарно
сти пишет после того, как 
ребята побывают у нас на 
практике. Прямо скажу, в 
бригадах у нас воспитанни
ки ГПТУ самые лучшие ра
ботники. А вы «пусть себе 
уезжают». Так отмахиваться 
от молодежи, то конечно, 
не будет хватать кадров.

И еще один вопрос — 
бригадный подряд. Это и 
коллективная ответствен
ность за качество, и сни
жение простоев. Когда ра
бота каждого на виду все
го коллектива — неради
вому работнику не ужиться 
в бригаде.

Почему ни .одна бригада 
в СМУ-2 не перешла на 
подряд? — не риториче
ский вопрос, а и предло
жение коммуниста Н. А. 
Трофимова. Он рассказал 
на собрании, что дал 
бригадный подряд кол
лективам «Сеезапмонтаит- 
автоматики». И еще пред
ложил — направить на ста
жировку выпускников ГПТУ 
в бригаду коммуниста 
Ю. Ф. Зарубина. Там у каж
дого каменщика есть чему 
поучиться.

Вполне можно было 
спросить и с народных 
контролеров за качество 
работ. Но об их деятельно
сти лишь упомянули 
вскользь. Никто из членов 
группы народного контро
ля не припомнит, чтобы

в течение года хоть раз 
провели рейд проверки ка
чества строительных и мон
тажных работ. Не поинте
ресовались контролеры и 
почему бригадиры, прора
бы не имеют резервных 
планов работы на пред
стоящие сутки. А это ведь 
ведет к простоям.

Потому, как шел деловой, 
принципиальный разговор 
на партийном собрании, 
можно полагать, что пар
тийной организации по пле
чу разрешить все эти про
блемы. Тем более, что 
коммунисты не просто кри
тиковали, а и предлагали, 
рассказывали о положи*
, эльном опыте, который на- 
,:о распространить, вне
дрить.

Т. САПРОНОВА.
*  *  *

Секретарем партбюро 
вновь избран В. В. Денисов.

ф МАНДАТ ДОВЕРИЯ
На обогатительном ком

плексе собрания в первич
ных комсомольских органи
зациях, группах, комсо
мольско-молодежных кол
лективах завершились от
четно-выборной конферен
цией. Секретарем комите
та ВЛКСМ избрана Н. Евдо
кимова. На отчетно-выбор
ном собрании в отделе тех
нического контроля секре
тарем бюро избрана С. Ба
бина.

Характерно, что критика 
на собраниях был'а принци
пиальной и деловой. Зву
чала она и в адрес комите
та ВЛКСМ комбината. Чле
ны комитета редкие гости з 
первичных комсомольских 
организациях. Будь тесней 
контакт с секретарями ком
сомольских организаций, 
возможно, и не было бы 
упреков в адрес секретаря 
бюро цеха КИПиА Н. Саф
роновой. Комсомольцы це
ха наметили обширный 
план работы на год. Но, 
как и отражено в отчете 
секретаря, н.и одно наме
ченное мероприятие не вы
полни л'И . Коме о м о л ь они е
собрания в цехе проходили 
раз в квартал. Работу бюро 
комсомольцы признали не
удовлетворительной. Мож
но понять, что ошиблись в 
выборе вожака. Но разве 
только он виноват, что так 
прочно въелась пассивность 
в комсомольцев цеха 
КИПиА?

На собрании горячо спо
рили, критиковали комсо-1 
мольское бюро цеха. Зсе 
верно, все справедливо. Но 
где же раньше-то были чле
ны организации, почему не 
потребовали вовремя изме
нить стиль работы, не при
шли в бюро с предложе
ниями?

Ошибки видятся лучше со 
стороны. Но хотелось бы, 
чтобы и партбюро цеха 
КИПиА было требователь
нее к своим молодым по
мощникам.

Сколько раз бываю на 
собраниях в комсомоль
ской организации универ
мага «Ковдор» и всегда 
там присутствуют директор 
магазина Л. В. Федоренко, 
секретарь партбюро ОРСа 
Н. Ф. Кузнецова. Помога
ют по-деловому погово
рить о наболевших вопро
сах, высказать открыто свое 
мнение. Кстати, Лидия Ва
сильевна в прошлом комсо
мольский активист. Охотно 
помогает девушкам.

Оживленно прошло от
четно-выборное собрание 
и в цехе подготовки произ
водства. Чуть больше года 
как пришел в коллектив 
комсомолец Александр 
Душаев. Вскоре на собра
нии высказал: «Скучно жи
вете». Попробовал как-то 
позвать ребят на стадион, 
написал объявление. Но оно

так и повисло в воздухе. А 
может поговорить с каж
дым индивидуально? И вот 
перед Сашей стопка при
гласительных билетов в бас
сейн. Может, и не придут? 
Но в бассейн пришли. А 
потом зачастили вместе с 
Душаевым и н'а трениров
ки.

Избрали Александра Ду- 
шаева заместителем секре
таря комсомольского бю
ро, а секретарем снова — 
Юрия Кириленко. Много 
наметили комсомольцы це
ха. В том числе и провести 
субботник по благоустрой
ству. Кстати, зеленый сад 
возле здания базы ЦПП и 
зеленые клумбы — дело 
рук молодежи. И поездку 
с экскурсией по Заполярью 
наметил'и. План одобрили 
и начальник цеха Г. Н. Тру- 
хин, и секретарь парторга
низации В. Г. Кожевников.

В чем, в чем, а в помощи 
они ни разу не отказывали 
комсомольцам.

С. САСС, 
заместитель секретаря 
комитета комсомола 
Ковдорского ГОКа.

ф ОПЫТ РЯДОМ
С июня прошлого года 

на обогатительном комп
лексе внедрена ростовская 
система работы без отста
ющих. Итоги соревнования 
подводим подекадно.

Запевалой с первых дней 
стал коллектив участка фло
тации. И не случайно. Ус
пехи этого коллектива ста
ли заметны тогда, когда 
председателем цехкома из
брали молодого коммуни
ста флотатора Геннадия 
Бодрякова. Его можно ви
деть и на субботниках, и на 
спортивных соревнованиях. 
И на председателя цехко
ма равняются. Именно в 
этом коллективе лучше всех 
обстоит дело и с дисцип
линой труда.

Стоило, вероятно расска
зать подробнее об опыте 
работы профсоюзных ак
тивистов участка флотации, 
но докладчик коротко ос
тановился на констатации 
успехов. Основное внима
ние, конечно, уделил недо
статкам в работе проф
групп участков. Самокри
тично было отмечено, что 
работа в низовых профсо
юзных организациях не 
планировалась. А нет пла

на работы профгруппы — 
нет ясности, на что на 
правлять в первую очередь 
коллектив. Не может не 
беспокоить и низкая актив
ность работников нй проф
союзных собраниях. Воз
можно, там не затрагивали 
острых, наболевших вопро
сов. Словом, все выступа
ющие на профсоюзной кон
ференции подчерки вали,  
что низовые профсоюзные 
организации требуют конт
роля со стороны фабкома.

В последнее время ни 
листки «молний», ни стен
ная газета комплекса «Обо
гатитель» ни разу не сооб- 
ш.али о том, как обстоят 
дела у сквозных смен. А от
куда могла поступать такая 
информация, если и сорев
нование сквозных смен ис
чезло? Почему? Итоги ра
боты смен подводили фор
мально. Между прочим, уп
рек, и справедливый, про
звучал в адрес совета мас
теров, которому фабком 
поручил активизировать со
ревнование. Но ни его пред
седатель А. А. Мурашкин, 
ни члены совета мас
теров не предприняли ни
каких мер, чтобы оживить 
дух соперничества.

Можно привести в при
мер работу методического 
совета, который возглавля
ет коммунист И. В. Короле
ва. На комплексе в течение 
всего учебного года рабо
тали 16 школ коммунисти
ческого труда. Впервые в 
двух школах проходили 
курс эстетического воспи
тания.

Скоро начнется новый 
учебный год в сети полит- 
образования. И опять не- 
дисциплинированн о с т ь  в 
подготовке слуш а т е л е й 
школ коммунистического 
труда проявили цехкомы 
участков обогащения, гра
витации.

Нельзя не сказать о фи
зорге комплекса В. И. Нав
роцком. Успешно проведе
ны зимняя и летняя спар
такиады. Прошли интересно 
два спортивных праздника 
в феврале и в августе. Уча
ствовали все коллективы 
комплекса. Не уступаем 
первенства комбината в 
волейболе, баскетболе 
(мужская и женская коман
ды), мин'И-футболе. В со
стязаниях по плаванию и по

Нет нареканий в адрес мехслужбы участка сушки, 
которой руководи! Владимир Васильевич Никифоров.

Не первый раз коммунисты участка избирают Вла
димира Васильевича своим партгрупоргом. В этом го
ду на профсоюзной конференции В. В. Никифоров из
бран и в методический совет, который руководит шко
лами коммунистического труда.

Фото Н. Ганиевой,

легкой атлетике пока от
стаем.

Начать работу новый со
став фабкома решил, как 
отметили в постановлении,
■ учебы профактива.

Н. ЕВДОКИМОВА, 
секретарь ком ит е т  а 
комсомола обвини
тельного комплекса.* * *

Председателем фабкома 
избрана Н. М. Яхииа.

ф БЕЗ ЖАЛОБ
Коллектив м а г а з и н а  

«Сказка» небольшой — 20 
человек. Больше половины 
комсомо л ь ц ы, ударники 
коммунистического труда. 
Это В. Данилова, В. Рожко
ва, С. Роговая, Н. Луганская 
и другие. Мы все почти од
ного возраста, интересы — 
общие. А потому, если в 
бассейн, то идем все вмес
те. Или на лыжную прогул
ку. Словом, психологиче
ский климат самый, что ни 
есть, здоровый.

Хотя жадоб от покупате
лей нет, но были устные 
замечания, особенно в ад
рес новеньких продавцов. 
И если увидели, что не 
всегда внимательны с поку
пателями продавцы отдела 
игрушек,— собрали собра
ние, поговорили с девуш
ками. Собрания у нас про
ходят в конце каждого ме
сяца.

В прошлом году, случа
лось, оставляли свет невы- 
ключенным. Виновники по
падали под луч «Комсо
мольского прожектора». Да 
к тому же, при подведении 
итогов стали учитывать, кто 
как борется за экономию 
электроэнергии. Теперь по 
очереди дежурят девушки в 
магазине, выключают свет, 
когда уходим на обед. А 
на ночь оставляем только 
контрольные лампы. Доби
лись самой большой эконо
мии электроэнергии в 
ОРСе.

За четыре года в поме
щении магазина не делали 
косметический ремонт. Де
коративные рисунки на сте
нах давно поблекли. На по
толках, стена^грязные под
теки, так как не раз жиль
цы верхних этажей залива
ли водой. Устарело оформ
ление витрин. Обращались 
в ОРС, но нам отказывали 
в помощи. Там всего два 
маляра.

Профгруппа много внима
ния уделяла и з у ч е н и ю 
спроса. План товарооборо
та успешно выполняем. За 
год организовали в мага
зине 12 выставок - распро
даж. Или такой пример: в 
отдел обуви зашла покупа
тельница, спросила, когда 
будут валенки 18 размера. 
Продавец достала книгу из- 
за прилавка, записала за
явку покупателя, его адрес.

— Как будет, мы Вам со
общим.

И все-таки на профсоюз
ном собрании отмечали, 
что товароведы ОРСа во 
время проверок пишут ак
ты на товары, которые еще 
отсутствуют в магазине. Не 
только потому, что их нет 
на базе ОРСа, а иногда и 
просто по невнимательно
сти заведующих отделов.

С. РОГОВАЯ,
заведующая галанте
рейным отделом мага
зина «Сказка».* * *

Профгрупоргом магази
на «Сказка» избрана Л. Ки- 
рильцева.

Р ч лп т и
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В детском саду «Солнышко» няню Галину Тимо
феевну Могилу называют мастером на вес руки. 
Нужен повар на кухне, его заменить всегда может 
1 алапа Тимофеевна. Ушел в отпуск кладовщик 
лучше Г. Т. Могилы с этими обязанностями никто 
не справится. Но главное, что Галину Тимофеевку 
любят все без исключения воспитанники младшей 
группы.

В городских соревнованиях за звание «Лучшая 
няня» Галина Тимофеевна заняла первое место.

На снимке: Г. Т. Могила сервирует стол для ма
лышей.

Фото К). Петрухииа.

Забота
лечит

С 22 августа по 14 сен
тября мне посчастливилось 
пройти курс лечения в сана
тории-профилактории Ков
дорского ГОКа. Не могу 
не поделиться с читателями 
впечатлениями.

С первого и по последний 
день чувствовалась атмо
сфера уважения и постоян
ного внимания, которая дей
ствует порой лучше ле
карств.

Я уже не говорю о совре
менном оборудовании, ка
ким не всякая здравница 
располагает.

Приходилось мне лечить
ся и в Геленджике, и в Ту
апсе на курортах всесоюз
ного значения. Конечно, 
это прекрасные здравницы. 
Но все же наш, куда более 
скромный по масштабам 
профилакторий, во многом 
выгодно отличается. На ку
рорте чувствуешь себя по
сторонним, что ли, не своим 
человеком для персонала. 
Приехал, и хочешь лечись, 
а не хочешь — не лечись. 
Кому дело?
’ Здесь же не так. Врач, 

заметив, что пропустил про
цедуру, непременно пожу
рит. И не забудут спросить, 
был ли у стоматолога. В 
любом обращении не просто 
профессиональная вежли
вость, а неподдельное вни
мание.

Л. РОМАНЕНКО, 
часовой мастер заво
да «Рембыттехника».

Мойте руки 
перед едой

Сентябрь на дворе, при
меты осени видны всюду. 
На прйлавка.ч магазинов-- 
свежие овощи и фрукты. 
Все знают, как они полезны. 
Это — витамины, здоровье.

Но общеизвестно и дру
гое: овощи и фрукты надо 
мыть .перед едой. Однако 
часто можно видеть такую 
картину: человек ’идет из
магазина с авоськой, а в 
ней чего только нет. Вместе 
с помидорами, капустой, лу
ком — хлеб. Его и не поду
мали отделить от овощей.

Пренебрегающие прави
лами гигиены рискуют за
разить себя и близких. Ди
зентерийные бактерии спо
собны в течение десятков 
дней выживать на предме
тах обихода, на овощах и 
фруктах. Иногда достаточ
но съесть немытое яблоко, 
чтобы микробы попали в 
организм и вызвали заболе
вание.

При первых признаках 
желудочно - кишечных за
болеваний обращайтесь к 
врачу. И немедленно, ника
кое самолечение не помо
жет. А так называемые «на
родные средства» способны 
и повредить здоровью.

И не ленитесь лишний раз 
помыть руки. Мера профи
лактики простоя, но доста
точно эффективна.

В. КОСЕНКО В А, 
помощник эпидемио
лога Ковдорской сан
эпидстанции.

Футбол 
с хоккейными 
воротами

С  31-августа по 16 сен
тября проводил мини-фут- 
бодьный турнир обогатите
лей, •. участвовало семь 
команд. Играли на полови
не футбольного поля. Пре
имущество имел.] коллекти
вы, располагающие опытны
ми игроками, участниками 
первенства города по мини- 
футболу.

В команде хвостового хо
зяйства это: В. Мышляев, 
В. Денисов, В. Гладких. 
Они уверенно провели все 
встречи, .добившись боль
шою. перевеса над соперни
ками (только флотаторы, 
дружно защищаясь, проиг
рали им со счетом 0 :1 ).

Остро проходило сопер
ничество между командами 
кранового хозяйства и гра
витации за второе место. В 
личной встрече успеха до
бились футболисты участка 
гравитации, но после проте
ста (играл «подставной» 
футболист) была Назначе
на переигровка. И в конеч
ном итоге вторыми стали 
спортсмены кранового хо
зяйства.

Главная цель турнира до
стигнута — в цеховых 
командах выявилось немало 
способных футболистов, о 
которых в сборной ком
плекса и не знали.

В. НАВРОЦКИЙ, 
физорг обогатитель
ного комплекса.

ф  ВЫ  Н А М  П И С А Л И  ф ♦ К ИТОГАМ СЕЗОНА ф

© ОТРЕМОНТИРОВАЛИ
Группа жильцов пятого 

подъезда второго корпуса 
на Слюдяной, 4 справедли
во возмутилась состоянием 
ка н ализ ацион н о и систем ы. 
На запрос редакции отвеча
ет заместитель начальника 
Ковдорской геологоразве
дочной партии Г. А. Нико
лаев:

— В подвал дома неко
торое время поступали фе
кальные воды из-за засоре
ния наружной сети канали
зация. В настоящее время 
канализация , функциониру
ет нормально. Работы про
изведены силами рабочих 
Ковдорской ГРП.

Третья строчка
Нет еще итоговой табли

цы футбольного Чемпионата 
области. По призеры опре
делились. Среди них и к о й - 
дорский «Горняк», заняв
ший третью строчку и пов
торивший достижение поза
прошлого сезона.

Ковдорские любители 
футбола видели всех соис
кателей призовых месЕ По
жалуй, наибольшее впечат
ление произвел кировский 
«Апатит», команда техниче
ски грамотная и хорошо 
подготовленная физически.

(Матч на своем поле «Гор
няк» выиграл 2 :1 ). Киров
ские футболисты и стали 
победителями розыгрыша. 
Второе место у Кандалакш
ского «Металлурга».

На финише сезона «Гор
няк» мог попытать счастье 
в первенстве областного 
ДСО «Труд». Но по разным 
причинам команда не вые
хала. Упущен шанс реаби
литироваться за многие не
удачи во втором круге.

Пришла пора подвести 
итоги. Но кто это сделает?

В отъезде капитан команды 
В. Щербина и вице-капитан 
Ю. Ивашин, который рас
прощался с командой. Уе
хал в отпуск комсорг В. 
Бухтой. А тренер Л. Роза
нов заявил, что все полно
мочия с себя складывает и 
отныне занимается только 
детским спортом. С кого 
спрашивать за сезон, кото
рый команда могла прове
сти много успешнее?

Не составляет секрета, 
что команду лихорадило. 
Иначе не было бы сомнений 
в конце сезона «наберем ли 
одиннадцать человек на 
игру?»

Весь второй круг не мог

ли решить проблему врата
ря. Не удалось навести по
рядок н в защитных лини
ях. Начинали сезон с одним 
составом нападающих, а 
заканчивали с другим. Где 
уж тут сыграться!

Так и хочется предста
вить, а как бы , выглядел 

. «Горняк», устрани он все 
вышеперечисленные минусы. 
Что же, подождать следую
щего сезона? Увы, пока 
никакие перспективы не вы
рисовываются. Как сказал 
бывший тренер Л. Розанов: 
«Я этим заниматься не бу
ду. Кто возьмется, не знаю. 
Не знаю, что у него полу
чится».

Внимание-' 
дети!

С 1 по 30 сентября прохо
дит всесоюзный рейд «Вни
мание — дети!» Цель рейда 

'— предотвращение несчаст
ных случаев с детьми на 
дорогах. Участники рейда— 
сотрудники ГАИ, их не
штатные помощники и все 
жители городов и поселков. 
Ни один случай; нарушения 
детьми и подростками пра
вил дорожного движения tje 
должен оставаться без вни
мания.

Нарушения самые разно
образные. Виктор Рабков 
(8 класс «Б» школы Лз 17) 
вез на багажнике велосипе
да пассажира, .что запреща
ется и взрослым, а если на
рушитель — подросток, то 
возникает повышенная опас
ность. Анатолий Динулин 
(8 «В» той же школы) вы
ехал на велосипеде на про
езжую часть улицы Слюдя
ной и двигался прямо посе
редине, мешая движению 
транспорта.

Шестиклассник Ю р а  
Смирнов, также из 17 шко
лы, нарушил все правила, 
какие, мог. На улице Побе
ды он ехал на велосипеде 
по тротуару и еще вез друга.

Рейд «Внимание — дери!» 
проводится не только с 
целью, усилить , контроль, за 
подростками. К взрослым 
это тоже относится. Дорож
ный знак «Школа» требует 
от водителя максимума 
внимания к дороге. А шо
фер ЦТТ Ковдорского ГОКа 
А. С. Афанасьев позволяет 
себе на мотоцикле «Ява» 
гонять по пешеходным до
рожкам и стадиону 'школы 
№ 18. НиЧёго ссбё полигон 
выбрал!

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

Редактор .!Я. МАХЛИН.

Ох и клюнуло!

Сезон в разгаре, хотя 
признаки скоротечной на
шей осени все явственнее. 
Приятно, что ряды истинных 
любителей рыбной ловли — 
этого здорового отдыха — 
все ширятся. А количество 
лиц, что ловят рыбу «на 
удочку в клеточку» все убы
вает. Иначе и быть не" мо
жет. Растет сознательность, 
да и общество рыболовов и 
охотников не дремлет.

Не буду вдаваться в спо
ры — спорт или не спорт 
рыбная ловля. Однако, .что 
правила безопасности там 
нужно строго соблюдать 
знаю точно.

Это было на , Кох озере 
Стоял погожий августовский 
день, желтый опадающим 
лист с деревьев почти непо
движно лежал на пбверхио 
сти воды и как будто нику
да не. двигался. Полный

штиль. Метрах в ста от бе
рега тихо плыла утка с утя
тами и все время крутила 
головой. Тихо-то тихо, иу, а 
вдруг?

Мы с товарищем по ры
балке, Олегом Носовым, 
уже несколько часов сиде
ли в лодке. Ни одной по
клевки, хоть умри. Спиннин
га с собой не было, просто 
на кусок фанеры намотали 
капроновую леску. Конечно, 
с металлическим поводком и 
с блесной на конце, по всем 
правилам рыбалки.

Я решил закурить, а руки- 
то были заняты. Машиналь
но фанерку положил на си
денье, взял в зубы леску и 
поле? в карман за портсига
ром. Вдруг сильный рывок. 
Портсигар полетел на дно 
лодки. Из глаз невольно по
текли слезы, выступил хо
лодный пот. Носов не расте
рялся, схватил фанеру и 
спас положение. Па крючке 
была щука, килограмма на 
три. Носов ловко подвел ее 
к лодке, подчеркнул сачком. 
А я не могу понять, что со 
мной? Глаз не раскрыть, го
ворить не могу, во рту соло- 
цоватый привкус н ощути
мое тепло. Носов тоже ни
чего не может понять, он 
ведь не мог видеть, что , я 
леску держал в зубах. Ведь 
-I сидел к нему спиной. 
Наконец, отдышался. З а 
крыл pot ладонью, потом

оторвал руку,' вижу кровь, 
пошевелил губами,: сплюнул 
и начал тихонько двигать 
языком. Нащупал между 
зубами прогалинку и мне 
все стало ясно. Глазного 
зуба как не бывало.

Плывем к берегу; всю ис
торию я рассказываю Но
сову. Он, дурак, бросил 
весла, не гребет, ухватился 
за живот и заливается хо
хотом. Да еще нет-нет, да и 
подкинет мне: мол, могут 
спросить, кто тебе выбил?

Сколько я положил слов 
в адрес этой щуки, просто 
ужас. А она лежит на дне 
лодки, шевелит зубастой, 
пастью, обнажая ярко-крас
ные жабры н выкатив пуче
глазые глаза с желтой ока
емкой, и не ведает о том, 
что я остался без родного 
глазного зуба и с повреж
денной десной.

Я не хотел писать об этом 
случае, но потом подумал, 
он стоящий. Он доказывает, 
что халатность, несообрази
тельность могут привести 
весьма к неприятным и не
желательны м последствия м.

Эта щука и сейчас стоит 
з моем воображении. И как 
ее угораздило именно в этот 
момент схватить нашу же
лезку вместе с моим зубом?* 
Хорошо, что рыбина была 
трехкилограммовая. А ведь 
з наших местах и десятики
лограммовые щуки водятся.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж К У  Ков
дорского ГОКа.

И З В Е Щ Е Н И Е
27 сентября в 14 часов со

стоится 14-я сессия Ковдор
ского горсовета (XV  1-го 
созыва) с повесткой дня: 
«О состоянии и мерах улуч
шения качества строитель
ства объектов жилищно- 
гражданского назначения».

ГОРИСПОЛКОМ.

В КИНОТЕАТРЕ
«юность»

22—23 сентября — «Не
оконченная песня» (12, 15, 
18-15, 21).

24—25 сентября—«В день 
праздника» (12, 14, 16,
18-15. 20. 22).

26 сентября — «Аты-баты 
шли солдаты» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

27—30 сентября — «Бар
хатный сезон» (27, 29 и 
30-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22; 28-го: 12, 16, 18-15, 20, 
22).

Ф
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

21 сентября — Молодеж
ный вечер «Любовь — моя 
владычица» (19).

26 сентября — Осенний 
5ал- старшеклассников (19).

29 сентября — Осенним 
зал «Листья желтые над го
родом кружатся» (19).

К И Н О :
22-сентября — «Вендетта 

по-корсикнискц» (14, 16,
18).....................................

23 сентября — «Тысяча 
неудач и одна удача» 
(12-30); «Вендетта по-кор
сикански» (14, 16, 18).

25 сентябре — «Повесть 
об абхазско'м парне» (17, 
19, 21).

27 сентября — «Большие 
гонки», в двух сериях (17, 
20-30).

28 сентября — «Дед Мо
роз и Серый Волк» (10-40).

ГОРИЗОНТЫ ЗНАНИЙ
Во Дворце культуры на

чинает работать народный 
университет общественно- 
политических знаний. На 
факультете международных 
отношений цикл публичных 
лекций прочтут соiрудники 
института А ф р и к и  АН 
СССР.

Первая лекция состоится 
II) октября (20).

Абонементы продаются в 
кассе ДК.

Правление городского
общества «Знание».

+
ПОД ЗАНАВЕС

22 сентября начинается 
открытое первенство Кон
торского ГОКа по футболу. 
Приглашаются команды 
других предприятий города.

Заседание судейской кол
легии состоится 21 сентября 
в 1S часов в Спортпавильо- 
не.

+
ХОЗЯЙКЕ 

НА ЗАМЕТКУ
Приемные пункты белья

в стирку открыты ежеднев
но с 10 до 20 часов (пере
рыв на обед с 14 до 16 ча
сов).

Сортировочный день — 
четверг, выходные — во
скресенье и понедельник.

4*
т р е б у ю т с я ; 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки произ
водства Ковдорского ГОКа 
на постоянную работу — 
бульдозеристы 4—5 разря
дов, автослесари 2—5 раз
рядов, водители автомоби
лей со стажем более трех 
лет, раздатчики ГСМ, сле
сари-ремонтники оборудо
вания АЗС, кладовщики 
склада ГСМ.* * *

Базе ОРСа Ковдорского 
ГОКа — рабочие на выг
рузку вагонов с овощами.
Приглашаются мужчины, (в 
свободное от основной ра
боты время), отпускники или 
оформляющиеся на работу. 
Разгрузка идет круглосу

точно. Заработанные деньги 
выплачиваются на второй 
день.

Обращаться по; телефо
нам: 86-20 (отдел кадров 
ОРСа) или 82-43 (диспет
чер базы).

Этот номер газеты н типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лимОтипнсткм 
М. II. КО Н О ВА ЛО ВА  и В. С. 
КА Л А Ш Н И КО ВА , верстала 
В. А. КОСТИНА, клише наре- 
гал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал 
па ротационной машине Ю. Н. 
ВЕРШ И Н И Н .
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Бригада 
каменщиков 
Д. Ф.Годованюка

Каменщики бригады Дми
трия Филипповича Годова- 
нюка из СМУ-2 на пуско
вом объекте — расширении 
ТЭЦ — выложили полови
ну разделительной стенки 
в трубе, и тем самым 25 
сентября дали фронт работ 
комплексной бригаде С. П. 
Рабкова, которая приступи
ла к устройству скатов из 
легкого бетона. На 125 про
центов выполняет сменные 
задания бригада Годованю- 
ка.

На вопросы отвечает бри
гадир:

— В ближайшие дни 
предстоит выложить первую 
очередь боровов и закон
чить разделительную стенку 
в трубе. А до 19" октября 
надо успеть полностью за
кончить дымоход, а это 
177 кубометров кладки.

11 у ж с и к и с л о т ос т о йк и й
кирпич, а его-то и не хвата
ет. Простоев нет благодаря 
резервным работам, которые 
можно выполнить в любое 
время. Так выложили две 
вентиляционные шахты. Там

♦  Ф Л А Г  СОРЕВНОВАНИЯ

кирпич идет обыкновенный. 
Всегда" можно поставить 
людей замазывать швы в 
панелях, заделывать дырки.

Но все же жаль, что не 
удается приступить к боро
вам, бригада борется сдать 
•их по аккорду.

— Как организуете ра
бочий день?

— Перешли на суммиро
ванный учет времени. Сме
на удлинилась на два часа. 
В основном,дополнительное 
время уходит на подготов
ку завтрашней смены. Под 
мимаем леса, разносим кир
пич. С утра сразу можно 
приступать.

Если бы еще раствор 
всегда подавали к началу 
смены. А то, бывают слу
чаи, в 10 часов только при
ходит машина. Одно время 
очень хорошо приспособи
лись: тогда раствор подава- 

■ ли еще до восьми утра, и 
один член бригады, прихо
дил на час раньше и при
нимал. Но в последнее вре
мя нас не балуют, приво
зят уже в ходе смены.

Спецрасгвор для кислото
устойчивого кирпича гото
вим сами из песка, жидко
го • стекла, соды и других

В цехе подготовки производства водителя О. Б. Гинкула не раз признавали в чи
сле лучших. Олега Борисовича знают в цехе и как активного общественника. Он член 
цехкома, возглавляет бытовой сектор. Успешно учится и в вечерней школе.

Фото Ю. Петрухина.

компонентов. С ним про
ще — ни от кого не зави
сим. Зато, как уже говорил, 
с кирпичом перебои.

Техникой бригада обеспе
чена. Подъемник и кран 
действуют безотказно.

— Ну, а настроение?
— * На ; ровне. Бригада 

справляется с любым зада
нием. Все специалисты — 
каменщики. А заодно мно
гие и плотники, и стро
пальщики, и ш ш  инисты- 
тельферисты. Сварщик со 
стороны тоже не нужен. 
Высокий класс отличает 
кладку ветеранов — Вик
тора Степановича Романо
ва, Софьи Васильевны Бор- 
док — они по двадцать лет 
каменщиками. Спорится де
ло у Валентины Кирилло
вой," Михаила Ознобишина.

Особенно повезло учени
кам. На этом объекте мно
гому можно научиться. И 
наставников за ними закре
пили опытных и любящих 
дело —• Романова и Озно
бишина. * « *

На снимке: бригадир ка
менщиков СМУ-2 Д. Ф. 
Годооанюк.

Фото Н. Ганиевой.

ПРИЗВАНИЕ
ЛЕКТОРА

Ковдорекая .городская ор
ганизация общества «Зна
ние» объединяет большой 
отряд лекторов и организа
торов лекционной работы. 
Начиная с 1977 гола многие 
лекторы прошли обществен
ную аттестацию. Всегда же
ланными гостями в трудо
вых коллективах являются 

. наши лучшие лекторы-обще
ственники: Ф. Б, Кампель, 
В. М. Кочеров, Т.Н. Пшан- 
кииа, Н. Н. Бойков, А. Т. 
Качалким,”  Б. Л. Титов а 
другие.

Сейчас в первичных орга
низациях ответственная по
ра — идут отчеты и выбо
ры. Лекторы и организаторы 
подводят итоги, совещают
ся как лучше, эффективнее 
вести лекционную пропа
ганду.

В этом году городская ор
ганизация «Знание» усилит 
внимание к молодежной ау
дитории. Активнее будем ве
сти пропаганду правовых

ria спортивной площадке детского сада «солнышко* 
все как на настоящем стадионе: спортсмены борются 
за победу, болельщики подбадривают соревнующихся.

Фото Н. Ганиевой.

знаний, больше будет лек
ций на темы воспитания 
коммуннстнческой морали.

М. и л ь ю ю в м ч ,
секретарь правления 
юродскою общества 
«Знание».

ПУТЕВОДИТЕЛИ 
ПО НАШЕМУ КРАЮ
В этом году книжные 

полки городской библиоте
ки пополнились краеведче
ской литературой. выпу
щенной Мурманским обла
стным книжным издатель
ством. Разнообразные по 
тематике и интересные по 
содержанию издания. Осо
бо хочется остановиться на 
сборнике «Ступени». В него 
вошли рассказы и стихи 18' 
авторов: рабочих и служа
щих Мурманского края. 
Книга открывается стихами 
ковдорчашша Виктора Як\ 
пина.

С автором книги «И все- 
таки море» Николаем Бли
новым мы знакомы по кни- 

-------

ф  В НОМЕР! ф

ге «Судьбы», запомнившей* 
ся читателям.

«Нумерованные страницу
кн» рассказывают о мала 
знакомом, о проблемах ле
чения рыб, о результатах 
исследований. Книга зани
мательно и доступно напи
сана. Автор ее, "К. Т. Кон
стантинов, заведует лабора
торией ПИНРО.

Пополнились фонды би
блиотеки и книгами к 35- 
летшо разгрома фашистских 
войск в Советском Запо
лярье.

Н Д5ИТЮКОВА,
заведую - '4 городской
библиотекой.

ПРИЗНАНИЕ
Президиум отлсовпрофа 

присвоил звание народного 
самодеятельного коллектива 
духовому оркестру красно
го уголка треста «Крвдор- 
строй». В этом году на об
ластном смотре-конкурсе ду4 
ховой оркестр под управле
нием Анатолия Г о ц ю х а  
представлял Ковдор и занял 
первое место.

ф  БЫ НАМ ЗВОНИЛИ ф £ ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ О Т Д Е Л ф

Аролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У А П Ь Ш

Силой общественностиНужно!
Слышимость была отлич

ной. На том конце провода 
женский голос дрожал от 
возмущения:

— «Рудный Ковдор» на
печатал объявление, что 
предприятия общепита при
нимают ягоды без ограни
чения. А заведующая сто
ловой в Риколагве Галина 
Дитяниева даст ягодникам 
от ворот поворот. В минув
шую пятницу и субботу 
бруснику не .принимала. Го
ворит, что тары нету. Так 
нужно ли .сдавать брусни
ку? 1

Есть такое правило, что 
зз точность инфррмации в 
объявлениях отвечает рек
ламодатель. В данном слу
чае ОРС Ковдорского ГОКа. 
Но как объяснишь по теле
фону? Тем более, это уже 
це первый случай, когда ав
торы объявлений делают и 
газету соучастником в ра
спространении, мягко гово
ря. ложной информации.

А самое обйднос: только 
во Iому, что где-то в меха

низме ОРСа какой-то вин
тик не сработал,, срывается 
важная кампания подготов
ки к зиме. Обратились за 
разъяснениями, уже не по 
телефону, к исполняющему 
обязанности начал ь н и к а  
ОРСа А. И. Гордиснко. Он 
тоже возмутился:

— По плану мы должны 
заготовить минимум 6 тони 
брусники. Набрали только 
половину этого количества. 
Завтра "(разговор происхо
дил в понедельник вечером) 
машина с тарой уйдет в Ри- 
колатву. И сотрудника по
шлем, чтоб разобрался на 
месте. Считаю, что это не 
просто недоработка, это бе
зобразие.

Присоединяемся к мнению 
руководящего работ н и к а  
ОРСа и надеемся, что он, 
как и остальные рекламода
тели, будет впредь беспоко
иться о соответствии текста 
объявлений действительному 
положению. Так сказать, 
сначала обеспечат исполне
ние, а потом уже напишут 
письмо’ с просьбой о публи
кации объявления.

Исполком Ковдорского 
городского Совета народ
ных депутатов рассмотрел 
вопрос «О состоянии и ме
рах улучшения работы об
щественных организаций по 
охране правопорядка и 
борьбе с правонарушения
ми».

Секретарь парткома Ков
дорского ГОКа Ф. Н. Ни
китин рассказал о делах 
совета общественности и 
добровольной народной 
дружины комбината в за
крепленном микрорайоне. 
В целом обстановка благо
получная: дружинники и
профилактические группы 
выходят на дежурство ре
гулярно, совет обществен
ности при опорном пункте 
возглавляет и направляет 
их действия.

Особенно надо отметить 
добровольную народную 
дружину обогатительного 
комплекса. Это самый мно
гочисленный, дисциплина

рованный и действенный
отряд.

Опорный пункт общест
венности треста «Ковдор- 
строй» — вторая база дру
жинников и профилакти
ческих групп в городе. Как 
сказал секретарь парткома 
треста В. А. Овсепян, спеш
ные действия в охране пра
вопорядка тормозились без
действием совета общест
венности, поэтому даже
трудно охарактеризовать 
состояние дел.

Однако, заместитель на
чальника городского отделе
ния милиции В. Н. Морозов 
считает, что в целом можно 
говорить об оживившейся 
работе опорного пункта
треста «Ковдорстрой». Но 
еще раз пришлось напом
нить о недопустимости сры
ва дежурств. Хотя каждый 
случай разбирается и про
пустивший впоследствии вы
ходит на дежурство вне 
очереди, все же не вернешь

упущенного. В частности, 
дружинники ТЭЦ срывали 
дежурства.

Инспектор профилактики 
О. Н. Най напомнила, что 
администрация и общест
венные организации пред
приятий должны своевре
менно оформлять материа
лы для направления на ле
чение от алкоголизма. Ина
че получается, что человек, 
нуждающийся в лечении,
не отправляется в, лечебное 
заведение потому, что не ус
пели подготовить докумен
ты.

Особый вопрос с трудо
устройством вернувшихся 
из лечебно-трудового про
филактория. Как отметил
заместитель председателя 
горисполкома Ю. П. Ма
лайчук, им иногда отказы 
вают в приеме на работу. 
Особенно грешат таким 
отношением в тресте «Ков- 
дорстрой».

Начальник медвытрезви

теля Е. В: Бенчук предло*
жил еще раз обратиться в 
Енский и Слюдянский по* 
селковые Советы с предло* 
жением запретить продажу 
спиртных напитков по вое* 
кресеньям. «День трезво* 
сти», как его называют, 
укрепился в Ковдоре, но не
обходима и поддержка со
седей, потому что любители 
выпить не ленятся прока
титься за спиртными и в 
ближайшие поселки.

Великовато число попада
ющих в медвытрезвитель, 
Но это значит,, что эффек
тивнее стали действовать 
работники милцции. Появ
ление пьяного на улице та
ит потенциальную" возмож
ность преступления. Поэто
му помещение пьяного в 
медвытрезвитель—мера про
филактическая.

На заседании принято ре
шение активизировать силы 
общественности в охране 
правопорядка.

1



ЕПД «паровоза»
“ J  нем мы говорим?» — 

такой вопрос прозвучал 
уже в разгаре профсоюз
ной конференции цеха тех
нологического транспорта. 
Один за другим, выступав
шие отмечали недостатки, 
подчеркивали удачи. И все 
по делу, и все правильно. 
Но — ни слова о самом 
важном, что волновало каж
дого делегата. Поэтому ре
зонно — о чем мы гово
рим?

Краткая справка о про
изводственных делах кол
лектива не содержала ни
чего нового, положение яс
но всем. Но эти цифры не
возможно слышать равно
душно: план вывозки гор
ной массы выполняется на 
70 процентов, на те же 
ТО процентов цех справля
ется с заданным грузообо
ротом транспорта. Значи
тельно отстают от плановых 
показателей и коэффициент 
использования транспорта, 
и коэффициент техничес
кой готовности автомоби
лей. Очевиден факт: труд

ности комбината в выпол
нении государстве и н о г о  
плана обусловлены труд
ностями с технологическим 
транспортом.

Конференция была приз
вана дать оценку деятель
ности цехкома в решении 
жизненно важных произ
водственных вопросов. Но 
большинство д е л е г а т о в  
именно это направление 
обходило стороной. Самой 
острой на конференции 
оказалась самокритика в 
докладе председателя цех
кома А. Е. Иудина.

Даже простое перечисле
ние упущений, отмеченных 
в докладе, действует угне
тающе. Чуть теплилось со
циалистическое соревнова
ние, лишенное гласности и 
сравнимости результа т о в. 
Лишь два раза (и то без 
видимых последствий) со
бирали ПДПС — посто
янно действующее про
изводственное совещание. 
Такой же «обузой» для цех
кома был и совет мастеров 
цеха. Школы коммунисти
ческого труда не были 
укомплектованы руководи

телями, не действовал и 
методический совет. В ус
ловиях нехватки людей, 
семьдесят работников до
пустили прогулы, 119 чело
век побывали в медвытрез
вителе. Много р а б о ч и х  
дней потеряно из-за вре
менной нетрудоспособности 
по болезни. Часты случаи 
грубых нарушений техники 
безопасности.

Многие и многие неис
пользованные резервы, к 
которым цеховая профсо
юзная организация имеет 
непосредственное отноше
ние. Для наглядности, один 
из примеров подробнее. 
Официально признается', 
что в цехе не хватает рабо
чих для выполнения плана. 
И в то же время целая бри
гада (в сумме численностью 
29 человек) не работала 
восемь месяцев текущего 
года из-за болезни. 18 че
ловек из них — с простуд
ными заболеваниями. Тако
ва цена выбитых ворот на 
участке текущего ремонта, 
не действующей сушилки 
для спецодежды. Пока еще 
счастливая случайность обе

регает от травм на пути от 
(лестницы до диспетчерской 
по грязи и мазуту,

«Что бросилось в глаза,— 
подытожил заместитель ди
ректора комбината Б. П. Со- 
лонимов,— так это общая 
неудовлетворенность сло
жившимся положением». И 
верно, никто не кивал в сто
рону, искали возможность 
изменить ситуацию своими 
силами. Если и упоминали 
О резине и запчастях, то 
отнюдь не для оправданий 
срыва плана

А. Е. Савин, мастер участ
ка ТО: «Лужи мазута на
стоянках автомобилей съе
дают резину». А. Т. Бело
ножко, начальник смены: 
«Мы же не ремонтируем 
машины, мы выталкиваем 
их с ремонта на линию». 
П. С. Дмитриев, водитель: 
«Не меньше 40 процентов 
времени на ремонте тратим 
впустую».

Очень много огрехов в 
отношении к делу. От серь
езных, принцип и а л ь н ы х 
вопросов до мелочей.

Г. Л. Гейслер, крановщи
ца: «Не успели заселить но

вое бытовое здание, как 
стали тащить все, что мож
но открутить или оторвать». 
Ю. В. Колесников: «Мирим
ся с тем, что ходим по це
ху в грязи по колено».
А. Т. Белоножко: «Семьде
сят прогульщиков еще не 
все. Случается, бригадиры и 
механики закрывают глаза, 
когда работник пришел на 
смену под хмельком».

И все-таки прозвучало: 
«Не о том говорим». Ну, 
может быть сильно сказа
но. Не лирическими же от
ступлениями заполняли рег
ламент делегаты конферен
ции. Но самого серьезного: 
почему не тянем план — 
как бы опасались касаться, 
словно выжидали, кто же 
первый скажет.

Сказал водитель С. Б. 
Нахушев: «Работать надо,
а не время отбывать». 
Смирились в цехе с опла
той по тарифу. На сорок 
рублей упал зараб о т о к. 
Даже те экипажи, что план 
выполняют, теряют в зар
плате — премии по участ
ку нет, поскольку плана 
нет. И как бы укоренилась

у многих мыслишка: «И на 
тариф согласен, но уж и 
работы не требуйте».

Как будто так и надо. И 
не увидишь в конце сме
ны на дороге бригадира, 
мастера, механика или 
еще кого из инженерно* 
технических работы и к о а, 
чтобы, как бывало раньше 
в трудные моменты, посы* 
л ал и водителя в карьер! 
«Еще один рейс до конца 
смены успеешь сделать». 
А так его не хватает, этого 
самого «еще одного рей
са».

Выходит зарплата — уже 
не стимул. А каково с мо
ральным фактором? Да
вай, цехком, мобилизуй. 
Но на вопрос с места: по
чему же «погасло» соци
алистическое соревн о в а- 
ние, ответ прямо-т аки  
обезоруживающий: «Н е т
художника, некому наг
лядность оформить». А 
что, собственно, оформ
лять? То, что Р. К. Мил ко, 
по долгу службы норми
ровщика, фиксирует пере
везенные тонны? (Возра
жение: данные поставляет
машиносчетное бюро, а 
нормировщик дает сведе
ния о передовиках. А ка
кая, простите, разница?). 
Зафиксировано, и точка. 
Только, кто спросит с от
стающих? Кто доведет до

4  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! i

И опять 
тишина

Вторая смена в понедель
ник, 24 сентября, выдалась 
намного спокойнее, чем 
ожидала. До этого две не
дели выходила в первую 
смену, так там только по
ворачивайся. Сейчас же на 
ТЭЦ тесно. И монтажники, 
и строители, и автоматчики. 
Кому трубу подай, кому

раствор. Словом, напряже
ние стройки ощущалось да
же в кабине мостового кра
на.

В понедельник, во вторую 
смену, как отрезало — ти
шина. Ни автоматчиков, ни 
монтажников. Разве что, 
звено бригады Рабкова из 
СМУ-2. Бетон ждут. А по
ка землю кидают — тран
шеи 1 расчищают. Десять 
кубометров должно посту
пить. Приготовила бадьи.

Убедила ребят, что с ними 
нужно нежнее обращаться, 
иначе емкостей не напа
сешься. Но это так, для 
профилактики.

Смена началась в 17.00. 
А в 18.20. прибыла первая 
машина с бетоном. Раз
грузила. И опять тишина.

Н. Б.УТКОВСКАЯ, 
крановщица управле
ния механизации стро
ительства.

4  МОЛОКОЗАВОД

октября
Строительство молокоза

вода близится к заверше
нию. За оставшиеся десять 
дней предстоит закончить 
наружные водопр'оводные 
И канализационные сети, се
ти телефонизации, благо
устроить территорию. В це
хах завода в разгаре мон
таж технологического обо
рудования, средств авто
матики.

Хотя СМУ-3, в силу сво
ей специфики, и не спе
циализируется на строи
тельстве объектов молочной 
промышленности, можно 
сказать, что особых труд
ностей с этим заводом не 
было. Объект, как объект. 
Разве что пришлось изго
товить специальные дере
вянные кронштейны для 
Прокладки технологических 
трубопроводов.

Нас, как генподрядную 
организацию, беспокоят тем
пы, с которыми субподряд
чики из «Севзапмонтажав-

томатйки», «Продмонтажа» 
работали в последние дни. 
11а участке явно не хвата
ет рабочих. Следует под
нажать и субподрядчи
кам из СУ-5 по наружным 
сетям. И, особенно, сантех
никам. II  на этом участке 
все еще не хватает рабочих 
рук.

В горячие предпусковые 
дни все коллективы, запя
тые на стройке, связаны 
единой цепочкой. Сантех
ники не приступили к про
кладке производственного 
водопровода и строители 
из-за этого не могут заде
лать отверстия.

Есть претензии и к заказ
чику, и к персоналу буду
щего завода. Все еще нет 
на площадке шкафа упра
вления для оборудования 
компрессорной, секционных 
панелей высокой и низкой 
сторон в трансформаторной 
подстанции. Приборы авто
матики поступают без пред

варительной ревизии. Сдер
живает, мешает ускоре
нию наладки и то, что 
персонал завода не готов, 
нет специалиста, для по
следовательной приемки 
смонтированных узлов.

Но, повторяю, главный 
■тормоз на сегодня — от
сутствие специалистов у 
субподрядчиков. «Продмон
тажу» предстоит еше пятая 
часть объемов работ, По 
монтажники, которых так 
не хватает, по субботам 
отсутствуют на площадке. 
Крайне необходимы авто
матчикам три-четыре элек
трика, чтобы подключить 
уже смонтированное обору
дование.

Но это все обычные за
боты перед сдачей. Уверен, 
что к 7 октября, ко Дню 
Советской Конституции, мо
локозавод1 передадим на
ладчикам. А там отпущен
ные нормативом три меся
ца, и уже к Новому году 
долгожданная продукция 
ковдорского производства— 
молоко, кефир, сметана, 
творог — должна появится 
на прилавках магазинов.

В. ФЕД ОСЕЕВ, 
главный и н ж е н е р  
СМУ-3 треста «Ков- 
дорстрой».

Всесоюзная'
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Участок разлива продук
ции. Заканчивается монтаж 
двух автоматов длв напол
нения молоком бумажных 
пакетов. За час одна такая 
машина может выпустить 
3600 полулитровых пакетов 
с молоком.

Фото Н. Ганиевой.

Накануне

В сентябре строители 
треста «Ковдорстрой», по 
словам главного инженера 
СМУ-3 В. К. Федосеева, сда
ют в эксплуатацию 90-ква
ртирный жилой дом (строи
тельный номер 24). В ок
тябре вводится еще один 
90-квартирный жилой дом 
(строительный номер 34).

На снимке: а в доме
№ 32 работники комбината 
справят новрселье в 1980 
году. .Строительство панель
ного шестиподъездного до
ма ведет трест «Анатит- 
срой». Фото II. Ганиевой.

новоселья
Пройдет немного времени 

издание универсама в Три
надцатом микрорайоне рас
кроет двери перед покупа
телями. Снаружи и внутри 
заканчиваем отделочные ра
боты.

Красиво смотрится зал 
магазина. Стены до самого 
потолка отделаны глазиро
ванной цветной плиткой.

Нельзя не сказать о ста
рании плиточниц Н. А. Па- 
шичевой, А. С. Поповой,
В. В. Кузьмичевой, да и в 
общем всею звена, которое 
работает здесь. Комиссия но 
проверке качества работы 
не высказала претензий в 
адрес отделочников.

Все подвальные помеще
ния магазина тоже облицо
ваны плиткой. И там все 
работы выполнены на со
весть.

Сейчас в зале магазина 
строители из бригады П. И. 
Дубовика заканчивают мо
заичные полы. П здесь же 
работают электромонтажни
ки, навешивают люмине
сцентные светильники.

Т. ГАЛКИНА, 
мастер СУ-4.

С утра до вечера
— Пойдете в звено Су- 

щянского, — сказал Юрий 
Федорович Зарубин, — раз 
уж так хочется «изнутри 
познакомиться с нашей ра
ботой».

Сначала не получалось — 
то отлипал раствор, то не
ровно ложился кирпич.

— А ну, догоняй! — ста
ла вдруг подзадоривать ме
ня одна из каменЩиц, кото
рая проворно укладывала 
кирпичи уже верхнего ряда 
кладки.

— За Вами не угнаться.
— Ничего. привыкнешь.

А руки не устали?
За работой время шло 

быстро; и я не заметил как 
кончился раствор. «Ничего, 
(успокоили меня) бригадир 
сейчас как1 раз звонит на
чальнику. Выбьет».

И действительно выбил.
— Юрий Федорович, Вы 

давно работаете на стройке?
— Вот уже 20 лет. На

чинал бетонщиком, а теперь 
уже имею квалификации 
сварщика .3 разряда, камен
щика и монтажника 4 раз
ряда. бетонщика 5 разряда.

— А правится профессия?

— Профессия как про
фессия. С обязанностями 
бригадира сложнее. Мон
тажники В. И. Буракова 
имеют дело с готовыми бло
ками фундаментов и могут 
в случае задержки с ними 
или с раствором заниматься 
траншеями для прокладки 
электрокабелей. А у нас 
каждая задержка с матери
алами ведет к сбою ритма.

Бригада Ю. Ф. Зарубина 
самая мноючисленная в 
СМУ-3 — 55 человек. Раз
ные люди, разные характе
ры. В этом году зарубинцы 
уже сдали субподрядчикам 
жилой дом в поселке Лейпи, 
дом № 19 н продовольст
венный магазин №24вТри-

ТОВАРИЩ БРИГАДА 4 ,
мадцатом микрорайоне, де- 
тский сад Л» 38. Ко всему 
этому можно добавить и 
цифры.

По объему бригада Зару
бина выполнила работы на 
105 процентов, достигнув 
фактической выработки " с 
начала года в 13373 рубля 
на человека.

Коробка детского сада 
Ли 32 была выложена к 
8 сентября. Нормативный 
срок и здесь был перекрыт.

Вот и вечер. Юрий Федо
рович Зарубин и звеньевой 
А. И. Алексеевский подго
тавливают поддоны для 
кирпича — фронт работы 
второй смене.

А. ЕМУРАНОВ.



«середняке», сколько тонн 
Отделяет его от лидера? 
Дух состязательности не 
поднимет художник, если 
•го, духа, нет.

Особая роль в делах це
ха, сегодня отведена «па
ровозам» (так называют в 
коллективе 75-тонные ав
тосамосвалы). «Паро в о з» 
призван вывезти цех из 
прорыва. Но это будет 
только, если навалиться 
всем, сообща, а не остав
лять машины на попече
ние полутора десятков во
дителей. Надо всем вмес
те помогать творче с к о й 
бригаде В. И. Осколкова, 
которая в срочном поряд
ке трудится над приспо
соблениями для ремонта 
в третьем корпусе.

А. Т. Белоножко: «Обид
но, что стоят «паровозы». 
Действовать надо, от ком
бината добиваться помо
щи с подъемными меха
низмами. Требовать, что
бы рудник устранил петпи 
на дорогах». Р. А. Катаев: 
«Одно дело, что не успе
ли приготовиться к поступ
лению БелАЗов-549. Но 
почему пребываем в не
решительности, не исполь
зуем эти машины в пол
ную силу? «Паровозы» за
прягать надо, а не ходить 
вокруг них».

«Цех на виду, — сказал

начальник цеха Г. С. Ру-
маков. Весь к о м б и н а т  
смотрит, потому что все 
зависит сейчас от транс
порта». Так что важно, как 
коллектив цеха расценива
ет положение. А какой 
вопрос не поставь, он обя
зательно заденет и проф
союзную организацию.

ТО-2. Важное з в е но .  
Именно здесь, простаива
ют сверх положенного ав
томобили, которых не хва
тает на линии. «Низкая 
квалификация рабочих — 
одна из причин», — сетует 
мастер участка А. Е. Са
вин. А как ее повысить, 
квалификацию, если без
действуют школы комму
нистического труда, шко
лы передового опыта? Ес
ли нет методического со
вета, который готовил бы 
для них материалы с уче
том нужд цеха.

Нехватка людей. К ак  
считает начальник цеха,  
для восполнения дефици
та в 120 человек надо при
нять 400 и уволить 280 — 
учитывая большую теку
честь кадров: ЦТТ дает
половину теку ч е с т и  по 
комбинату. А все ли сде
лал цехком, чтобы удео- 
жать людей? Ну. жилье — 
это не от него зависит. мэ 
нет же и элементарной за
боты об условиях труда.

А здесь только перечис
ляй: грязь в цехе, сквоз
няки в корпусах, нет гази
рованной воды, нет суши
лок, одни разговоры вмес
то переноса лестницы в 
удобное место. Так что 
новому составу цехового 
комитета, немало придет
ся сделать, чтобы устра
нить или смягчить кадро
вый вопрос.

На конференции говори
ли о многих недостатках, 
заканчивая все тем же на
путствием новому составу 
цехкома: обратите на это 
внимание. Этой мыслью 
был пронизан и о т ч е т  
■..редседателя ц е х к о м а

А. Е. Иудина. Нельзя ска
зать, что прежний сосгаз 
упускал из виду основные 
направления. Нет, цехком 
успел разглядеть недос
татки и наметить пути их 
преодоления. Это уже не 
так и мало — видеть слз- 
б- "' места

Г* ком на две трети ос
та. ~я прежним. «По на
следству» перешли и воп
росы, которых так много 
ставилось на конференции.

В распоряжении цехко
ма год, до следующей 
конференции.

Е. ТРУБИН
А *  *

Председателем цехкома 
вновь избран А. Е. Иудин.

•В блокнот пропагандистао 
и слушателя

♦ В ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА ♦

JКто вне
«  с п о р т  +

Вновь ковдорский «Гор
няк» замял третью строчку 
в итоговой таблице област
ного футбольного чемпио
ната. Третье место среди 
десяти команд крупных го
родов Мурманской области 
—- не так уж и плохо. Мож
но ли было рассчитывать на 
большее? Об этом и хочу 
сказать.

По сначала надо уточ
нить, что выражение «глав
ная команда города» не 
совсем соответствует дейст- 
Вшрьности. База команды, 
спортинвентарь, финансиро
ванию—это вес Ковдорский 
Е&К. Большинство футбо
листов — работники комби- ьф, за исключением трех 
чедйвек. И с этими тремя 
хлопот было больше, чем со 
б<5£ми остальными. Чего сто
ила хотя бы освобождать их 
на матчи. Некоторые руко
водители (сами в недале
ком прошлом спортсмены) 
даже на письма исполкома 
горсовета, реагировали весь
ма прохладно.

Как можно укомплекто
вать команду? Постройкой 
Треста «Ковдорстрой» сов
сем открестился от футбо
ла. А ведь на памяти вы
ступление строителей в пер
венстве области. Конечно, 
участие в областном турни
ре требует известных затрат 
и приносит много забот. По 
на комбинате, сознавая это, 
каждый год обеспечивают 
участие команды в первен
стве области.

Па игры поболеть за 
«Горняк» приходят рабочие 
всех предприятий, a opia- 
низуег этот отдых для них 
только Ковдорский ГОК.

Команду собрали , перед 
самым открытием сезона. 
Физическая подготовка иг
роков, за небольшим исклю
чением, была очень слабой. 
Успехи на старте были обу
словлены старанием футбо
листов. серьезно отнесших
ся к тренировкам и матчам. 
За их счет и выезжала 
команда на первых порах.

Но были и такие, что 
только разговорами «обод
ряли» команду. Сколько сто
ило добиться разрешения за
явить Василию Щербину, 
ранее дисквалифицированно
го. А чем он помог? Уехал 
в самый ответственный мо
мент, когда шел спор за 
призовое место. Уехал, ни
кого не предупредив.

Дна года всем коллекти
вом буквально сражаемся 
за Владимира Филиппова. 
Парень любит футбол и ну
жен команде. Но вновь объ
являются «дружки» и все 
старания аду? насмарку,

После каждого «захода» все 
начинается сначала. А что 
делать — в команде только 
одиннадцать человек. В оче
редной раз прощаем.

Пришлось столкнуться и 
с деляческим подходом к 
футболу. Для некоторых 
футболистов это не игра, а 
средство получше устро
иться на работе, получить 
квартиру, место в детском 
садике. А . потом можно и 
бросить команду.

Начали мы здорово. Хо
тя вроде и не ставили целью 
занять первое место. Ясно, 
что надо было развить ус
пех. Но я уже, откровенно 
говоря, устал заниматься 
футболом и хоккеем одно
временно. Обратился в проф 
ком, удовлетворили мою 
просьбу, освободили от фут
больной нагрузки. Это мож- ' 
но было сделать, так как в 
команде имелся человек, 
который учится в институте 
физкультуры на отделении 
футбола — Юрий Ткаченко. 
Он охотно согласился. На 
собрании команды созда
лось впечатление, что каж
дый! знает, что ему делать.

По все пошло кувырком. 
Ткаченко писал мне, что 
трудно освобождать игро
ков. На выезд приходится 
отправляться без вратаря и 
вовсе вдевятером. А потом... 
Потом сам Ткаченко тихонь
ко сбежал. У него была до
говоренность с д р у г о й  
командой.

Я считаю, что призером, 
«Горняк» стал только бла
годаря старанию и созна
тельному отношению к делу 
таких ребят как Валентин 
Навроцкий. Виктор Бухтей, 
Валерий Мышлясв. Влади
мир Гладких, Владимир 
Вишняков и Анатолий Гор
ковенко — исе рабочие це
пов Ковдорского ГОКа.

Участие в областном пер
венстве — не развлечение, а 
дело серьезное и ответствен
ное. Надо решать, будет ли 
у нас действительно город
ская команда или Ковдор- 
скому ГОКу заниматься од
ному’, ни на кого не надеясь.

Что нужна команда ков- 
дорчанам, споров нет. Ты
сячи людей с хорошим на
строением уходят со стади
она после матча. Надо же, 
наш маленький Ковдор вы
игрывает, не робея, у мур
манчан, кандалакишев, оле- 
иегориев. Люди с тем же 
хорошим настроением идут 
на работу. И нельзя оста
ваться равнодушным к судь
бе футбола и”вообще спор
та в городе.

Л. РОЗАНОВ,
тренер спорткомплекса.

0  ПОБЕДА 
НА СТАРТЕ

22—23 сентября в Апати
тах соревновались двенад
цать команд детско-юно
шеских спортивных школ 
области. Соревновались по 
общей и специальной под
готовке лыжников.

В четвертый раз подряд 
чемпионкой области стала 
Наташа Мал у хин а, ученица 
восемнадцатой школы. На
таша — отличница учебы, 
активно участвует в общест
венной жизни школы. Чем
пионкой области стала и 
Лена Шавелкнна, тоже из 
школы № 18.

В командном зачете ков- 
дорчане заняли второе ме
сто, пропустив вперед толь
ко мурманчан.

В. КЛРАВАШ КИН, 
тренер ДЮ СШ  проф
кома Ковдо р с к о г о 
ГОКа.

Все готово 
к занятиям

25 сентября на организа
ционных занятиях слушате
ли семинаров, кружков и 
школ системы политпросве
щения, комсомольского и 
экономического образова
ния ознакомились с прог
раммой обучения на год, 
выбрали старост групп, по
знакомились с пропаганди
стами.

Только • в Коздорском 
ГОКе в этом году будут дей
ствовать 15 школ марксиз
ма-ленинизма, 8 теоретиче
ских семинаров, 26 комсо
мольских кружков, 88 школ 
коммунистического труда и 
3 экономических школы. 
Для руководства всеми 
формами учебы созданы 
методические советы, в них 
вошли наиболее опытные 
пропагандисты.

— Как подготовились к 
началу занятий!

Н. В. Мороз, секретарь 
партбюро обогатительного 
комплекса:

—В прошлом году на ком
плексе хорошо работал те
оретический семинар, на ко
тором инженерно-техниче
ские работники изучали пе
редовой опыт комплексно
го управления качеством 
продукции. Пропагандисты 
теоретического семии ара  
Б. Ф. Белов и А. М. Мило- 
ванов, школ основ марк
сизма - ленинизма Н. А, 
Гунько и В. В. Чепель, 8. С. 
Гаврилюк и А. В. Смирнов, 
комсомольского политпро
свещения С. А. Сухачев и 
8. И. Беляев были названы 
в числе лучших пропаган
дистов комбината. Все ин
женерно-технические работ
ники и рабочие будут учить
ся. Составлен и утвержден 
график занятий. В учебном 
кабинете подготовлена на
глядная агитация,- Здесь 
ежемесячно будет сооб
щаться об итогах работы 
комплекса, показатели тру
да смежников.

Методический совет по 
руководству школами ком

мунистического труда вновь 
возглавляет коммунист Н. В. 
Королева. На занятиях в 
школах коммунистического 
труда будем больше уде
лять внимания вопросам 
дисциплины труда и каче
ства продукции.

О. М. Бенчук, секретарь 
партбюро рудника «Желез
ный»:

— В канун занятий прове
ли партийное собрание, об
судили ход подготовки к 
началу' учебного года. Не 
раз в прошлом году при
ходилось некоторых пропа
гандистов вызывать на парт
бюро. Очень низкая посе
щаемость — результат то
го, что пропагандисты прос
то не умеют заинтересовы
вать слушателей, готовились 
скороспело к занятиям, не 
апеллировали конкретными 
примерами.

Коммунисты решили, что 
члены партбюро должны 
чаще бывать на занятиях. 
Опыт работы лучших про
пагандистов, таких как Г. Т. 
Борозняк, f  Ю. А. Рязанов, 
необходимо распрост р а- 
нить.

В этом году слушателей 
подробно ознакомим с ме
тодами работы экскаватор
щика А. Г. Петраченкова, 
буровика А. Ю. Вертебно- 
го и других.

Хорошо то, что для по
литзанятий выделен специ
альный кабинет. Сейчас за
канчиваем его оформление. 
Будут стенды, библиотечки 
для пропагандистов всех 
форм обучения.

Ю. Я. Мусиемко, секре
тарь партбюро рудника 
«Ковдор»:

— Пропагандистам школ 
коммунистического труда 
есть на кого равняться. В. В. 
Шороховой, Н. А. Бочаро
вой, В. Н. Быстровой, М. А. 
Щербине было присвоено 
звание «Лучший мастер- 
воспитатель». То есть ма
стера — руководители школ 
—личным примером ориен
тируют слушателей трудить
ся по-коммунистически.

Слушатели школы комму
нистического труда участка 
подземных работ во главе 
с бригадиром Г. М. Данич- 
киным заняли первое мес

то в первом полугодии сре
ди ( проходческих бригад 
Министерства промышлен
ности строительных мате
риалов.

Хороших успехов в труде 
достигли смены флогопито- 
вой обогатительной фабри
ки, где занятия ведут про
пагандисты М. А. Щербина 
и Ж. Н. Прилуцкая.

Утвержден график заня
тий на новый учебный год, 
закреплены пропагандисты. 
Все пропагандисты прошли 
собеседование с членами 
методического совета, ко
торый возглавляет эконо
мист рудника Т. В. Ковале
ва. Специального кабинета 
для политзанятий пока нет. 
Но уже оформлены крас
ные уголки на вермикуди- 
товой и флогопитовой обо
гатительных фабриках. На 
участках занятия будем про
водить в раскомандировках.

Полезный  
семинар

20 сентября Кировский 
городской комитет КПСС 
провел семинар пропаган
дистов системы партийной 
учебы, комсомол ь с к о г о 
политпросвещения и эко
номического образования 
Ковдора и пригородной зо
ны,

С докладом о задачах 
пропагандистов, вытекаю
щих из постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико- воспитательн о й 
работы», выступил заве
дующий отделом пропа
ганды и агитации горкома 
П. И. Кошкин. Методичес
кие рекомендации по изу
чению темы «Ленинизм — 
революционное знамя на
шей эпохи», дала пропа
гандистам, заместитель за
ведующего отделом про
паганды и агитации горко
ма КПСС Е. В. Савшак.

Участники семинара про
слушали лекцию о между
народном положении. Ее 
прочитал лектор отдела 
пропаганды и агитации об
кома КПСС А. А. Тэскаеа. 

Г. КОНДАУРОВА, 
заведующая кабине
том политпросвещения 
горно - обогатительно
го комбината «Ковдор- 
слюда».

Ч И Т А Т Е Л Ь — Г А З Е Т А
Бачки- 
невидимки

Каждый раз с болью в ду
ше наблюдаю, как жильцы 
нашего подъезда дома № 14, 
что в Микрорайоне, выносят 
мусорные ведра, наполнен
ные пищевыми отходами. II 
летят в кузов вместе с кон
сервными банками арбузные 
корки, картофельные очист
ки вперемежку с белыми и 
черными кусками хлеба.

II все потому, что бачок 
для пищевых отходов то 
появляется, то исчезает. Зи
мой два месяца его не бы
ло у подъезда, и опять, 
уже с июня, его нет.

Однажды не вытерпел, 
пошел па почту, позвонил 
начальнику Ж К К  треста 
«Ковдорстрой»' 11. И. Гор
дееву. В ответ такое веж
ливое заверение: «Будет, бу
дет бачок для пищевых от
ходов. Спасибо, что напом
нили». Ну, думаю, завтра- 
послезавтра наверняка не 
посыплются отходы в му- 
соровозную машину.

гти больше меенцч про
шло после обещания началь
ника Ж КК , а по-прежнему 
ни на крыльце, ни на пло
щадке бачка нет.

М. ГВОЗДИКОВ, 
ветеран войны и тру
да.

На строгом 
учете

В «Рудном, Ковдоре» 27 
июля была опубликована 
подборка под общим заго
ловком «Неужели нам не 
стыдно?» В ней говорилось 
о небрежном отношении к 
хлебу. Редакция получила 
ответ от заместителя на
чальника рудника «Ковдор» 
Г. Г. Борисова:

— Па руднике «Ковдор» 
листовки о хлебе были рас
клеены в столовых — на 
вермикулитовой фабрике, и 
подземной столовой. Прове
дены беседы во всех под
разделениях рудника на те
му о бережном отноше
нии к хлебу.

Пищевые отходы будут

использованы полностью, 
так как па промн.ющадке 
рудника в ближайшие дни 
будет открыт откормочный 
пункт.

Пришел ответ и от испол
няющего обязанности на
чальника ОРСа Ковдорско
го ГОКа А. И. Гордиенко:

— В столовой ЛГв I наме
чено провести конференцию, 
где посетители выскажут 
свои пожелания об эконом
ном расходовании хлеба.

В столовой № I и Л« 10 
и других столовых ОРСа 
разнос с хлебом перемещен 
к узлу расчета. Белый хлеб 
теперь нарезают более тон
кими ломтиками стоимостью 
но копейке.

До крошки
В дружинах школ города 

прошли пионерские сборы, 
на которых шла речь о бе
режном 01 ношении к хлебу. 
Л ученики пятых классов 
школы № 18 писали сочи
нения на тему «Как я отно
шусь к хлебу». Публикуем
выдержки:* * *

Некоторые ребята' дума
ют, что если выбросили ку
сочек хлеба, то ничего не 
случится. А если каждый из 
fiac выбросит по кусочку, 
получится гора!

Эля Михайлова,
ученица 5 класса «Б».* * *

Есть у нас такие ребята, 
которые плохо относятся к 
хлебу: пинают ногами, бро
сают на пол в столовой. Но 
таких случаев после сбора 
о хлебе стало меньше. По
тому что в столовой есть 
дежурные ученики. А кто

бросает хлеб — того нака
зывают.

•Пара Кудрявцева, 
ученица о класса «Б».* * *

Па сборе отряда присут
ствовала Римма Коистан-, 
тиновна Чиркова — учи
тельница нашей школы. Она 
работала на целине, ездила 
помогать убирать хлеб. Мы 
узнали о героическом труде 
целинников. А еще в конце 
сбора мы обсудили замет
ки о хлебе, напечатанные в 
«Рудном Ковдоре», и при
няли обязательство: нико
гда не бросать хлеб, всегда 
бережно к нему относиться.

Вера Кашина, 
ученица 5 класса «А».* * *

Когда мы садимся за стол, 
то мама всегда спрашивает, 
кбму сколько отрезать хле
ба. После обеда, ужина ма
ма аккуратно сметает крош
ки в целлофановый мешо
чек, а потом отдаем их'со
седям, у них есть кролики. 
У нас дома никогда не выб
расывают хлеб в мусорные 
ведра.

Ира Киримова, 
ученица 5 класса «Б».♦ * *

У меня бсть друг, он ни
когда не бросается хлебом, 
и даже аккуратно убирает 
крошки со стола. Это я у 
него научился беречь хлеб.

Саша Спиридонов, 
ученик 5 класса «Б».
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О стано 
пока не

вись
поздно I

в семье такое горе, 
сам он не рассказал

©  ДВОЙНАЯ 
ЗАПРАВКА

Помощник машиниста эк
скаватора рудника «Чалм, 
озеро» А. Горный ехал на 
мотоцикле по дороге от по
селка Енский на совхоз 
«Ена». Вез пассажира. На 
повороте, водитель не спра
вился с управлением...

Когда работники ГАИ 
вычисляли дальнейшую тра
екторию движения мото
цикла, то только диву да
вались. Машина взмыла в 
воздух и летела на высоте 
двух метров, пока не вреза
лась в дерево. Горный отде
лался легким испугом. На
столько легким, что даже 
хмель не прошел: медики 

' констатировали с р е д н ю ю  
степень опьянения. Печаль
нее закончился полет для 
пассажира. М. Новиков, то
варищ Горного по работе, 
по выпивке в тот день, и, 
наконец, по несчастью, вы. 
вихнул бедро и ушиб пояс
ницу.

Пока на месте происшест
вия выяснили все обстоя
тельства «циркового номе
ра», подъехал на мотоцикле 
В. Улкунйеми, рабочий руд
ника «Риколатва». Дыхнул, 
и стало ясно: он тоже из 
этой труппы. Только высту
пает в другом жанре. Фо
кусник. Собственн о р у ч н о с Туканову. А как 
сделал государственный но- зн' ю 
мер из мягкого металла, по
красил и ездит. Зачем толь
ко: права на вождение име
ет, мотоцикл у него еще с 
1972 года. Из любви к ис
кусству; не иначе, не поже
лал зарегистрировать маши
ну обычным путем.

‘ У наладчика ковдорской 
геологоразведочной партии 
Ю. Супрунова коронный но
мер «А ну-ка, догони!» Он 
исполнил его сразу после 
е-вгцала остановиться. При
шлось принять условия иг
ры. Гонки закончились у 
молокозавода — дальше до
роги не было. Сам «артист» 
исполнял рискованный но
мер без страховки — каски 
на нем не было. У пассажи
ра — тоже. Объя с н е н и я 
смелости те же: водитель
был под градусом.

Б. ПЕТРУК, 
инспектор дорожного 
надзора.

ф  ХОЛОДНЫЙ д о м
С напарйиком Александ

ром Тимофеевичем Стука- 
новым работаем вместе око
ло полутора лет. И я никак 
не мог представить, что у

него 
пока
о своем житье-бытье.

Что требуется мужу пос
ле работы? Горячим обед 
или ужин, чистая постель, 
тихий домашний уголок, ко
торый обдает тебя теплом, 
чистотой и добрым уютом 
своего жилья. А если вдо
бавок встретишь еще и 
улыбку жены, то любой из 
нас чувствует себя вдвой
не счастливым. Где еще по
лучишь такой заряд бод
рости и любви ко всему 
окружающему!

Но моего напарника в 
квартире встречает грязь, 
холодная печь. Не то, что 
горячего, никакого обеда 
нет. Жена его не встречает, 
она лежит пьяная или во
обще не появляется дома 
по суткам.

Какое может быть на
строение у мужа? Но . он 
еще находит силы работать, 
и работает хорошо. А на 
душе неспокойно, может и 
сам в чем виноват. Так 
ведь возраст самый пред
пенсионный. Что изменишь?

Куда обращаться Стука- 
нову? В  милицию? Но там 
нет женского вытрезвителя. 
К  тому же жена нигде не 
работает. За услуги, навер
но, взыщут с мужа.

Надо, очень надо помочь 
■ ф Н Й Й

знаю.
А ведь и у него в семье 

все началось, наверное, с 
одной рюмки.

Е. БОРОДИН.
ассенизатор ЖКУ
Ковдорского ГОКа.

#  ДОБРОВОЛЬНО — 
УВЕЩЕВАТЕЛЬНО

Что нам делать? Каждый 
вечер я и двое детей до
поздна на улице. Потому 
что муж, пьяница и дебо
шир, скандалит каждый 
день. Дело доходит до то
го, что приходится обра
щаться в отделение мили
ции.

Обращалась я и к адми
нистрации предприятия, где 
работает муж. Не раз про
сила принять меры. Что ж, 
товарищеский суд вынес ре
шение: обязать лечиться от 
алкоголизма по месту жи
тельства. Муж получил на
правление от администра
ции и от врача Ковдорской 
больницы. Обе бумаги у не
го иа руках.

Но лечиться-то он так и 
не стал. И никто об этом 
не справился. На работу хо

дит. с большого похмелья, 
или ис выходит вовсе. Что 
нам делать?

Фамилию мою по понят
ным причинам прошу не 
указывать.

ОТ РЕДАКЦИИ: Да, был 
товарищеский суд, было на
правление на лечение. А 
контроля не было. Подписа
ли, и с плеч долой. Больше 
того, пьяницу недавно уво
лили с работы, предоставив 
семье самостоятельно выпу
тываться ч из беды.

© ВЗЛОМЩИКИ 
В САРАЕ

Мочью, третьего февраля, 
в городском отделении ми
лиции раздался телефонный 
звонок. Звонила женщина. 
Она сообщила, что из под
вала дома № 3 в Микро
районе вышли трое с меш
ками в руках и двинулись 
в сторону улицы Горняков.

Дежурная машина на
стигла мешочников у бани. 
Две женщины и молодой 
парень путано и противоре
чиво объясняли >куда дер
жат путь. Так закончились 
рейды по подвалам сей тро
ицы, уже несколько ночей 
выходившей на «промысел».

Кража есть кража. Вне 
зависимости от ценности по
хищенного. Фуфайка, сан
ки, три пары валенок, 
платье, две клеенки, покры
вало, электрообогреватель, 
два шарфа, семь банок ту
шенки, рюкзак, мешок с се-

всего на сумму 119 рублей.
В листках дела против каж
дой вещи проставлена стои
мость — где рубль, где пол
тора, а то и вовсе «не име
ет ценности».

И вот суд. На первый 
взгляд трудно понять, что 
объединяет подсудимых. 
Слишком , уж разительное 
расхождение в возрасте. 
А. А. Снопшова родилась в 
1929 году, Р. В. Асташова
— в 1949, а третий и вовсе 
несовершеннолетний — Ва
лерий Сногинов. Кстати, он 
уже осужден и отбывает 
наказание. Да, сын одной 
из этих женщин, старшей 
по возрасту. И одно из выд
винутых обвинений гласило: 
Вовлечение в преступную 
деятельность несовершенно
летнего.

Вся эта история, обильно 
политая вином, началась29 
января. На квартире у Сно- 

. гиновой, где проживали 
мать с сыном ц временно жи- 
ла Асташова (дома—холод
но!), собралась компания. 
Нили. Кто-то приходил, кто- 
то уходил. Когда гости ра
зошлись, посмотрели теле
визор. А потом, в первом 
часу ночи, решили прогу
ляться.

Вышли во двор. Показа
лось интересно, что полови
на сараев открыта. Кстати, 
вспомнили о холодной квар
тире Асташовой, а здесь
— дрова, и бесплатно. По
заимствовали.

Дальше—больше. Вспом
нили, что знакомый Костя 

'— его сарай близко—сегод
ня получил посылку. Но бы
ли разочарованы: ничс.о
интересного в сарае знако
мою не нашли. '

Да и что там искать, в 
сараях? Вот подвалы в ка
менных домах — это да! 
Опять же пришла мысль: 
сколько всего надо — и

метками. И еще, и еще. А брюки на работу, и вален

ки. Да мало ли что ценное
попадется.

В первый ночной рейд 
«бригада» вышла, воору
жившись ломиком и гвоз
додером. Успешный вояж в 
подвал дома № 15 в Ми
крорайоне воодушевил. На 
следующую ночь ситуация 
повторилась. Вышли снова, 
опять подкрепившись вином. 
Вся разница в том, что тех
нически вооружились: раз
добыли связку ключей. Под
вал лома Ла 12 также оп
равдал надежды.

Обе женщины впервые 
перед судом. Но их имена 
в стенах этого зала звуча
ли и раньше. В некоторых 
рассмотренных делах эпизо
дически упоминались вы
пивки с участием Асташо
вой. A C h o i инова уже два
жды выступала в роли пред
ставителя ’ несовершеннолет
него сына./

Валерий Сногинов уже 
понес наказание. Понял чго 
или нет? хДве женщины 
фактически толкнули его 
на новое нарушение зако
на. И одна из них — его 
мать.

— Ну как же так полу
чилось, что он пошел вме
сте с вами, — упорно доби
вались ответа на один итог 
же вопрос и судья, и за
щитники, и прокурор. .— 
Должны же были подумать, 
куда пария тодкаете.

— Сам пошел,—отвечают. 
—- УслыгНал, что мы соби
раемся, и пошел.

Как само собой разуме
ющееся. Пошли воровать, и 
сына с собой прихватили..В 
тряшшу, когда парень толь
ко жить начинает. Нет, не 
пытались его остановить. И 
мать, и ее , подруга Асташо
ва, отрицательно характе
ризуются но месту работы. 
С февраля они и вовсе не 
работают. Могут и так. На 
вопрос: на какие средства

Это не фотообвинение. 
Это информация к размыш
лению.

Пройдитесь по стройпло
щадкам корпуса среднемел
кого дробления, ТЭЦ, по 
раскомандировкам отдален
ных участков. Не странно- 
ли, что питьевую воду хра
нят в бутылках именно той 
конфигурации, что совсем 
недавно появилась на при
лавках определенных мага
зинов? Или это намек на 
то, что ОРС предлагает 
ограниченный выбор без
алкогольных напитков?

Словом, фотоинформация 
достойна размышления. Сни
мок сделан в понедельник, 
24 сентября, на одном из 
горячих строительных объ
ектов. На каком именно, не 
указываем. Потому что у 
соседей, и у соседей сосе
дей вода хранилась в точ
но такой же стеклянной 
таре.

живете, Асташвва ответила: 
— Алименты на сына по

лучаю.
Куда еще хуже, алимен

ты на девятилетного сына 
тратятся на вино.

Предварительный сговор, 
повторное совершение кра
жи, применение технических 
средств — это все квали
фикация преступления по 
статьям Уголовного Кодек 
са.. Но разве менее весомы 
преступления прошв непи- 
санного кодекса совести? 
Ведь его нарушили женщи
ны, Матери.

Г1. ЛОКАСОВ, 
водитель цеха техно
логического транспор
та, народный заседа
тель.

Ф  ТУНЕЯДЦЫ
13 Сентября Ковдорское 

■ городское отделение мили
ции возбудило два уголов
ных дела по статье 209 
УК РСФСР. Основание: 
злостное уклонение от об
щественно полезного труда 
в течение длительного вре
мени.

Александр Фердниаидо- 
вич Залит на одном месте 
работы долго не задержи
вался. Перед отправкой в 
лечебно-трудовой профилак
торий он работал в PC У, 
леспромхозе, ОРСе. Полто
ра года лечился от алкого
лизма, вернулся в Ковдор 
15 марта с.его года. И опять 
взялся за старое. Зали
та неоднократно предупре
ждали, но никаких выводов 
он не сделал.

Паразитический образ 
жизни привел и Татьяну 
Григорьевпу Иванову к то
му, что она с февраля ниг
де не работает. В июле 
народный суд лишил Ива
нову родительских прав. (О 
том, как молодая женщина 
отнеслась к судьбе своего 
ребенка, см. «Р. К »  ог 25 
мая «Толя ждет маму»).

Привлечение к угЬловной 
ответственности — очень 
суровая мера. И прибега
ют к ней, когда уже все 
иные средства исчерпаны. 
Иванову пытались вернуть 
к нормальйой жизни, но она 
неизменно отвергала по
мощь. Человека ищут, 4T0t 
бы ему помочь, а он пря
чется. Иванова давно не 
живет дома, ночует у зна
комых, которые в этом слу
чае оказывают ей медвежью 
услугу.

Теперь дела ' Залита и 
Ивановой будег'рассматри- 
яать народный суд. Тунёяд- 
ство преследуется законом.

П. МАТЮНИН, 
участковый инспектор 
Ковдорского ГО.М.

Страница подготов
лена нештатным сове
том редакции по пра
вовой пропаганде.

Д  ВЫИГРЫШ 
БЕЗ ПРОИГРЫША

Послезавтра в Баку со
стоится 106 тираж Государ
ственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного 
вайма 1966 года. Доход по 
Займу выплачивается в ви
де выигрышей из расчета 
3 процента годовых. Тира
жи выигрышей проводятся 
восемь раз в год. Облигации 

1 этого займа свободно про- 
, даются и покупаются сбере- 
; гательными кассами.

Займодержатель может 
сдать облигации на хране
ние в сберегательную кассу. 
Там их проверят по табли
цам тиражей выигрышей и 
о выигрыше сообщат.

В Апатитском районе 
трехпроцентный Государст
венный внутренний выиг
рышный заем пользуется 
большой популярностью. 
Только за 8 месяцев 1979 
года население купило об
лигаций на 170 тысяч руб
лей, а сберкассы выплатили 
46 тысяч рублей выигрышей.

' Н. ШИКОВА, 
заведующая централь
ной сберкассой № 8017.

0  РАЗМИНКА 
ПЕРЕД ФИНИШЕМ

22 сентября стартовал откры 
тый чемпионат Ковдорского 
Г О К а  по футболу.

R субботу игры продолжатся 
с 10.no на стадионе спорткомп
лекса, а в воскресенье — фи
нальные встречи.

письмо
В РЕДАКЦИЮ

Приносим искреннюю при
знательность и благодар
ность администрации Ков
дорского ГОКа, коллективу 
рудника «Железный» и тре
ста «Ковдорстрой», всем то
варищам, кто разделил Тга- 
ше горе и оказал помощь в 
похоронах мужа и отца Ва 
силия Антоновича , Любака.

Семья Любак.% * *
Приносим сердечную бла

годарность коллективам 
СМУ-2, комбината бытовою 
обслуживания и всем това
рищам, принимавшим уча
стие в похоронах трагически 
погибшего Юрия Филиппо
вича Тимофеева.

Семья Тимофеевых.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
29 сентября — Осенний 

бал «Листья желтые над 
юродом кружатся». (19).

30 сентября — Клуб поэ
зии (17.00); Танцевальный 
вечер (20.00).

5 октября — Торжествен
ное собрание общественно
сти города, посвященное 
Дню учителя. (19).

К И Н О :
29 сентября — «Потерян

ный кров», в двух сериях 
(14-30, 17-30).

30 сентября—«Мы с Вул
каном» (12.30); «В ночь лун
ного затмения» (14, 16, 18).

2 октября — «Рача, лю
бовь моя» (17, 19, 21):

4 октября — «Подарок  
черного колдуна» (17, 19, 
?П .

5 октября — «Козлик н 
ослик» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28—30 сентября — «Бар
хатный сезон» (28-го: 16,
18-15, 20, 22; 29-го и 30-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

1 и 2 октября — «Люба- 
ша» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
2 2 ).

3—7 октября — «Каска
деры» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

+
УЛЫБНЕМСЯ?

В субботу, 29 сентября, 
во Дворце культуры состо
ится первое занятие агит
бригады «Ковдорчанка». 
Приглашаются все, кто уме
ет петь, читать стихи, тан
цевать. И обладает чувст
вом юмора (12).

+
ПРИОБРЕТИ 

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебно - курсовой комби

нат Ковдорского ГОКа про
водит набор на курсы- 
электромонтеров и элекгро- 
слесарей; электромонтеров 
радиосвязи, телефонной свя
зи; слесарей по ремонту ав
томобилей; помощников ма
шинистов буровых станков; 
помощников машинистов эк
скаваторов; лифтеров: стро
пальщиков.

Работники Ковдбрското 
ГОКа могут повысить квали

фикацию на курсах маши
нистов кранов; лаборантов- 
радиометристов геофизиче
ской лаборатории ЦЗЛ; тех
нологов железорудного про
изводства (сепараторщики, 
фильтровщики, машинисты 
конвейеров, сушильщики); 
слесарей - сантехников; га- 
зоэлектросварщнков, резчи
ков.

За справками обращаться 
в учебно-курсовой комбинат 
Ковдорского ГОКа. Теле
фон 7-10-73.

ДО ДВУХ НЕДЕЛЬ
сокращены сроки пошива 
верхней мужской одежды, 
брюк и легкого женского 
платья в ателье комбината 
бытового обслуживания.

♦
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки произ 
водства на постоянную ра
боту — автокрановщики, 
бульдозеристы 4-5 разрядов, 
слесари по ремонту обору
дования участка ГСМ, раз- 
датчик ГСМ, газоэлек1 ро- 
с варгцик.

За -справками обращаться 
в цех подготовки производ
ства. Телефон 88-83.* * *

Ковдорскому комбинату 
бытового обслуживания — 
высококвалифицироваин ы е 
мастера по ремонту обуви 
(жилье предоставляется), 
портные по пошиву верхней 
женской одежды и легкого 
платья, технички н, срочно, 
шофер.

*  * »

Ковдорскому городскому 
молокозаводу на постоян
ную работу —• слесари-на
ладчики технологического 
оборудования (или учени
ки), слесари-электрики, сан
техники, слесари-ремонтни
ки аммиачных холодильных 
установок. * * *

Ковдорской городской 
больнице срочно — зубной 
техник.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотипист кн 
В. К А Л А Ш Н И К О В А . Л  В

г о т о в ь ' е в а  в е р с т а л а  М - "j-UJi U B b L B A ,  клише нарезал 
R. А. Г А Л Ь Ц Е В  
на ротационной 
В Е Р Ш И Н И Н .

печатал
машине Ю. И.
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